
聯合國

大會正式紀錄

第十五屆會（第一期會議）

第五委員會

行政及預算問題

各次會議簡要紀錄

一九六O年
九月二十一日至十二月十九日

紐約



聯合國

大會正式紀錄

第十五屆會（第一期會議）

第五委員會

行政及預算問題

各次會議簡要紀錄

一九六O年
九月二十一日至十二月十九日

紐約



丶

凡例

大會正式紀錄包括各次會議紀錄及其附件與補編。各次會謫紀錄已依各代
表團所要求更正編定，並現編輯需要酌爲修改。

第十五屆會第一期會議代表圍名單及全部屆會瞰程跋於該期會議之全囍會
議紀錄第一卷卷首。第二期會議代表團名單及全部屆會期間所提及之各項文件

一覽表均載於單獨刊印之第二期會議全體會議紀錄卷首。

聯合國文件均以英文字母及數字編號。凡提及此種編號，卽指聯合國之某
一文件而言。
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(b) 會費委員會（綠前）．．…………………… 105 議程項目五十：

谁程項目五十入： 一九六一會計年度棍算（積前） ：

秘書處之組織及工作：依大會決議案一四四 一般討論（蒨前）．．……．．．…．．．．．．．．．．．．．．．．． ． 12.5 
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書（積前）； 第八O0大會議
(b) 定期任用職員所佔比例問題（培前）….. l 74 

戢程項目六十四：
一元＊0年十一月 .::.十五日星埭五午前十

一時
對國際法院羞邱金制度條例若干規定所提之

議痊項目五十三：
修正案（債前） .. ..... .. .. ..... . .... ........ ... ... 175 
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一九六一會計年度概算（瀆前）：

初讀（綠前）

目

可次 l 

242 I 

247 

大

` 
頁次

第八一八大會議

－土＊0年十..::.月十白日星翔三午前十一11t

.::.十五分

俄程項目四十九 ：

一九六O會計年度追加概算（棲前）：

一九六O年七月十四日至十二月三十一日

聨合國在剛果之工作（聯剛）（玲前）….. 261 
第十二款． 特別費（綠完）;·……………

非洲樞演委員會槻械處理寰料小組．．＂．．．． 248 I 第八一九衣會議

第八一六大會議

－土＊0年十.:=..月十三日星翔＝午前十一時

十五分

議程項目四十九 ：

， 一九六O會計年度追加概算（培前）：

一九六O年七月十四日至十二月三十一日

聨合國在剛果之工作（聯剛）（續甫） …..

議程項目四十九及五十：

一九六O會計年度追加概算（綠前）
一九六一會計年度嘏算（綠前） ：

會所及日內瓦歐洲辦事處一般事務人員之
薪額 ． ． ．．． ．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．

第八一七次會議

一元六O年十＝月十三日星翔＝午拔三時,:::..

十五分

娥程項目四十九：
. ·. ·' · 

一九六O會計年度追加概算（培前）

一九六.0年七月十四日至十二月三十一日
聯合國在剛果之工作（聯剛）（綠前）…..

議程項目六十四：

對國際法院義邱金制度條例若干規定所提之
修正案（椿完）

2吣丨

253 丨

254· I 

第五委員會提送大會之赧告耆稿 ．…·…… 259 

谁程項目五十：

一九六一會計年度概算（縁前） ：

會所大度之建築暨工程調査報告書 …….. 260 

一九＊0年十.::.月十五日王翔四午前十時三

十分

議程項目四十九：

一九六O會計年度追加概算(,*前）：

一九六O年七月十四日至十二月三十一 日

聯合國在剛果之工作（聯剛）（培前） ….. - 265 

儀痊頊目二十七：

琊合國緊急軍

(a.) 緊急軍維持費估計數．． ．．．…… ．． ．．……… 270 

第八二0＊會議

一九＊0年十二月十五日呈翔回午後三時三

十分

議程項目五十：

一九六一會計年度概算（綠前）：
會所大度之建築噩工程調査報告書（綠前） 271 

初讀（瀆前）

第五編．技術方案

第十三款．經濟發展

第十四啟肚會工作

第十五款．人權工作

第十六款．公共行政 ·

· 第十七款．廊醉藥品管制． ．．……．．．． 274 

議程項目六十三：

聨合國合辦職員義邱荃金之通盤檢討（綠完）：

第五委員會提送大會之赧告書稿……….. . , 276

議程項目五十五：

預算以外款項籌募委員會赧告書（培完） ：

第五委員會提送大會之赧告書稿……….. . 276 



.. XU 大會第十五屆會：第五委員會

第八二一大會議

一九＊0年十,;:.月十＊日星翔五午前十一時

十五分

谁程項目五十：

一九六一會計年度棍算（瀆前）：

初讀（縁完）

第五編．技術方案（培前）

第十三款．緹濟發展

第十四款．肚會工作

第十五款．人權工作

第十六款． 公共行政

百次

第十七款．麻醉藥品管制…..……… 276 

諶程項目二十七

聯合國緊急軍：

(a) 緊急軍維持費估計數（積前）…………·· 279 

第八二二大會議

一九六O年十,;:.月十六日星翔五午接三時,;:.

十分

議程項目二十七：

聯合國緊急軍：

(a) 緊急軍維持費估計數（培前）………….. 281 

蟻程項目五十四 ：

聯合國與各專門槻關及國際原子能總署間行

政及預算之協調：行政及預算問題諮詢委

員會報告書（綠完）

第五委員會提送大會之報告書搞……….. 284 

儀程項目十二：

經濟暨肚會理事會報告書（第七章第一節，及

第九章）．．．．．．．．．．．，．．．．．．．．． ．．． ．． ．．．．．．．．．．．．．． . . 285 

第四委員倉於文件A／吣呤中就儀程項目四

十三所提決犧聿案墬所涉經費問遼...... ... 285 

議程項目四十.7L:

一九六O會計年度追加概算（培前）……….. 285 

蟻程項目五十：

一九六一會計年度概算（培前）：

大會第二期會議所涉的經費問題……….. 285 

二讀.. ........... . ................................ . 286 

百次

第一款．各國代表、各委員會委員及其
他輔助機關人員旅費及其他費用..… 286 

第二款．特別會踞．．．．………………· … 286 

第三款．薪俸與工査…………..……… 2吣

第四款．一般人事費…..……………… 286 

第五款．職員旅費．．…………………… 286 

第六款．職員服務條例附件壹，第二項

及第三項規定之公費；交際費 …..… 2吣

第七款．大溟及房地改良…………….. 286 

第八款．永久設備 ．．…………………… 286 

第九款．房地之維持、管理及租金…… 286 

第十款．總務費．．．．．……．．．…．．．……... 286 

第十一款．印刷費．． ．．．．．．……．．．……… 286 

第十二款．特別費．．…………………… 2吣

第十：：：：款．緹濟發展……..…………… 286 

第十四款．肚會工作…..……………… 286 

第十五瞬人權工作．．………………… 286 

第十六款．公共行政…..……………… 286 

第十七款．麻醉藥品管制…………….. 286 

第十八款．特派團．．……………．．．…．．， 287 

第十九款． 聯合國外動事務．．………… 287 

第二十款．聯合國難民事宜高級專員辦

事處．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． ．．．．．．．．．．．• 287 

第二十一款．國際法院………….....… 287 

收入概算

收入第一款．職員薪給稅收入…….. 287 

收入第二款．預算以外帳戶供給之

款項．．．．．．．．．．． ．．． ．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． ．．．． 287 

收入第三款．一般收入…………….. 287 

收入第四款．出售聯合國郵票（聯合

． 國郵政管理處）．．．．．．……………… 287 

收入第五款．出售出版物………….. 287 

收入第六款．遊客事務及飲食供應

事務．．．．．，．．．．．．．． ． ．．．．．．．．．．．．．．．． ．． ．．．．．· 287 

第八二三＊會議

一~*O年十..::..月十九日星翔一午後三時三

十分

特設或治委員澮於文件A／必59 中就議程項

目.::.十四所提決議草案所涉經費問迫….. 288 

第四委員令犬丈件A／吣72 中就蟻程項目四

十五所提決議草案肇所涉經戾問題…..… 288 



禛程璸月五十：

一九六一會計年度概算（續前）：

一九六一會計年度預算決議草案 ．，………

關於臨時及非常費用之決跟草案．，………

膈於一九六一年週轉苯金之決瞰草案… .. 

第八二四＊（本訊末i.k)會議

一.::lt.*O年十;..月十元自星塤一午拔九時

儀程頊目六十一：

嚮合國國際學校：秘書長線告書（瀆完）：

第五委員會提送大會之報告書稽．，………

儀程頊目.::.-t七：

嚮合國緊急軍（續完）：

（龘）緊急軍維持費估計數（牡完）：

目大

百次 l 

289 

2O 

291 

294 I 

第五委員會提送大會之報告霫稿..……… 294 

Xl.ll .. 

百次

一九六O年七月十四日至十二月三十一日

聯合國在剛果之工作（聯剛）（牡完）

第五委員會提送大會之報告書稿....…… .. 294 

議程璸目五十：

一九六一會計年度棍算（培完）

第五委員會提送大會之報告書稿…….. 294 

會所大廈之建築翌工程調査報告書（培完） 294' 

第五委員會提送大會之報告書稿……,. 294 

關於臨時及非常費用之決瞰草案（綠完） 2O4 

瑠合國剛果1子劻（喵剛）．．． ．．………………… 295 

第十五居會第一期澮蟻委員令工作充成..… 295 

* 

* * 

議程頊目日十Ju: 誌令茁十五屆令第＝汛令誤（一土＊－年三月士
一九六O會計年度追加概算（積完）： 日至四月-=-十一日）f斤舉行各次含坂之簡妾紀錄成菸

第五委員會提送大會之報告書槁..……… 294 另一悉中。）



議程

（註：下列項目係依照一九六O年十月一日大會主席致第五委員會主席函

(A/C.5/825)1中所載次序編列。每一項目後方括號內數字係指該項目在大會議

程之號數。）

大會於一九六O年十月 一日舉行第八八一次全體會議時議袂將下列第十五
屆會議程項目發交第五委員會審議具報：

, － ． 財政報告與決算及審計委員會報告害（四十八） ：

( a) 聯合國（一九五九年十二月三十一日屆終之會計年度）；

(b) 聯合國兒童苓金會（一九五九年十二月三十一日屆終之會計年度）；

(c) 聯合睪近東巴勒嶽坦難民救濟工賑處（一九五九年十二月三十一

日屆終之會計年度）；

(d) 聯合國難民事宜高級專員所經管之自願捐助款項（一九五九年十

二月三十一 日屆絡之會計年度）；

(e) 聯合國韓國復興事務處（消理及最後決算）。

二．一九六O會計年度追加瓶算（四十九）。

三． 一九六一會計年度概算（五十）。2*

四 ． 聯合國新聞工作：秘書長報告書（五十九）。

五． 委派大會各輔助槻關人員以實懸缺［五十一） ：＊

(a.)行政及預弈問題諦詢委員會；

(b) 會費委員會；

(c) 審計委員會 ；

(d) 投資委員會：認可秘書長委派之人員；

(o) 聯合國行政法庭。

六 ． 專款帳下撥付專門槻關技術協助款項開支情形之審計報告書［五十三）。

七 ． 聯合國與各專門機關及國際原子能總署閭行政及預算之協調 ： 行政及

預算問題諮詢委員會裁告書（五十四）。

八 ． 預算以外款項籌募委員會裁告書［五十五）。

九 ． 聯合國圖書館：秘書長報告書（五十六）。

十． 在智利桑提亞哥建造聯合國大良 ： 秘書長進度報告書（五十七〕。

1 關於第五委員會在第七六二次會議所核准之工作方案，參閱文件A/C.5/L.608。

2 在審議此項目時大合建議第五委員會應一併研究第二次聯合國海洋法會議一九六O年
四月二十六日通過之決議案 ， 其中該會議建議大會於第十五屆會時核准＂出版...第二次聨合

國海洋法會議全部速記紀錄必要之預算經費＂。

第五委員合於審議此項目時同時審議大會其他主要委員會就議程項目十二、 二十九及七
十四； 十三；二十四；四十三；四十五，依大會諉事規則第一百五十四條提交第五委員會之
決議草案所涉經我問題。

＊ 該屆會第二期會蟻繼續審議此項目。

`., 



議程

十一．秘書處之組熾及工作 ： 依大會決議案一四四六（十四）所指派專家委員

會之赧告書及秘害長對其所提之暫定建曦（五·十八」。

十二．聯合國緊急軍（二十七〕：

(a) 緊急軍維持費估計數。

十三．人洒問題（六十J:

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報告書；

(b) 定期任用臘員所佔比例問題；

(c) 其他人事問題。

十四 ． 聯合國國際學校：秘書長報告盡（六十一）。

十五．聯合國合辦職員養郎基金之通盤檢討（六十三）。＊ ` 
十六． 聨合國職員投邱金聯合委員會常年報告書（六十二〕。

十七．聯合國經費分攤比額表：會費委員會報告書（五十二）。

十八 ． 對國際法院養郎金制度悚例若干規定所提之修正案（六十四）。

十九．罷瀆籃肚會理事會報告書（第七章，第一節，及第九章）〔十二）。

` 



第七六一次（本屆首大）會議

一-iu*O年九月 二十一 日星埭三午接三時五十分鉦鈞

代琨主庠： Mr. Frederick H. BOLAND （愛爾蘭）

選舉主麻

- . Mr. NOSEK （捷克斯拉夫）推舉Mr:. Mario Majoli（義大利）爲主席。

二． Sir Claude COREA （錫蘭）及 Mr. ILLUECA （巴拿馬）附議。

!1,..委頁會 0頤表決， Mr. Mdjoli（義大利）希還為主席。

午後四時散令

第七六二次會議

一九＊0年十月四日 星珝.;::..午接三時.;::..十分紐、約

主庠： Mr. Mario M勾OLI （義大利）

主启致開菜詞

一．主启： 承本委員會各委員不棄選他爲主
席， 表示感睇。他將不道餘力以公正的態度並依照聯

合國憲章及大會瞰事規則的精神與文字支持本委員

合的討論；他確信在各委員的合作之下，第五委員會

可以積極地執行在本屆會期間所委託給它的軍大任

務。

二． 他歡迎新會員國代表 ； 他確信他們對委員會

工作可有瑱要貢獻。

選舉副主店

一·力石先生 （ 日本）推舉Mr. Zouhir Chelli（突

尼西亜）爲副主席。

四 ． Mr. AHMED （蘇丹）附職。

埕委員 會口頭未決， Mr. Zouhir · cbell i （突尼面

亞）讠渲且只l主序 。

選舉赧令 頁

五． Mr. SHAl-ll （巴菡斯坦）推舉 Mr. Cutts(浪

大利亞）爲報告負。

六 ． Mr. SCHMIDT （丹麥）附議。

拭委頁令 0頤表．決， Mr. Cutts （麻利亞）和遙

祸赧告頁。

委 頁 會一作的安排

( A/ C.5/ 825, A/ C.5/ L.608) 
七．主启歡迎行政及預算問題諾詢委員會主

席Mr. Aghnides。正如過去一樣，委員會無疑地希望

Mt. Aghnides 充份參加它的討論。

八 ． Mr. AGHNIDBS (行政及預算問題請詢委員

會主席）說諮詢委員會將盅一切可能以便利委員會的

工作；他本人將樂於充份參加委員會的討論。新典非

洲各國及弃普勒斯代表的出席祗能侈增加第五委員會

及諾詢委員會所做工作的重要性。
九．主席提請委員會注意大會主席給他的公函

(A/C.5/82.5)及有關委員會工作的暫定 日 期表 (A/

C.5/L.608）。， 該公函指出撥交第五委員會審議並提具

報告的各項目。除了委員會議程所列各問題外，委員

I . 



2 
大會第十五屆會：第五委員會

會當然還要負袞就大會其他各主要委員會所採取決定

引起的行政及預算問題提具報告。正如過去一棵， 委

員會定必請求諒詢委員會審議此等問頲並就之提具報

告。

-o. 委員會將不得不舉行若干次選舉以補實大

會輔助機關委員的空缺；其中有幾次選舉可能在委員

合於會議通常散會時間以前便已結束它在瞞程J:::工作

的會瞰期間舉行；因此，如果各曦代表團能移立卽提

名，他將感激不盡。

一一． 如委員會所知，暫定日期表中並未特別提

及有膈聯合噩在剛釆行動的經費概數。他知道一九六

O年度追加概數不久將提出； 豁詢委員會將就此等溉

數提一報告書。委員會然後可以在暫定日期表上一個

適當時日審瞰此等執告畫。

一二． 凡要對議程各方面問題提出一般陳述的委

員會委員可以在一九六一年度棫算初誼期「明提出。

一三．最後，委員會預期它將在十月中審識財政

報告與決算以及審計委員會報告書，因爲在十月中以

前審計委員會不能派代表出席會議。

迢過工作日翔求(A/C.5/L.608) 。

午梭四時十分歆令

第七六三次會試

－尤六O年十月六日星期臼午前十時五十分紐約

主席 ： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項 目四十九

一九六O會計年度追加概算

(A/ 4492, A/4508) 

一．主席指出秘書長在其報告書(A/4492) 中提
出一九六O年度訂正椴算，要求增加經費一，九七八，

二五O美元。同時，職員薪給稅以外的收入預期可以

增加三二,.n.00美元；職員薪給稅收入將增加二四

六，000美元。行政及預算問題諮詢委員會在其報告

書(A/4508 ，第十三段）中建敲一九六O年度經費應增

加一，九四九，二五O美元；此數包括秘書長所提的增

加概數，但是有關第四款一一特派團及有關工作一一－
的概數除外，因爲諱詢委員會建讒將秘書長所提議的

有關該款的數字減去二九，000美元。諾詢委員會在

其報告書的第十四段中建議核准秘書長所提訂正收入

概數。

二． 各委員諒必已在秘書長報告書的第二段及第

三段之中以及諦詢委員會報告書第八段之中注意到目

前審瞰中的追加楓算並未包括將要另行提具報告的某

種費用。

三． Mt. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國聨

邦）說，依照秘書長赧告書，訂正概數所根據的額外需

要逹二，四八O，四00美元(A/4492 ， 第四段）。如此

巨大的數額應由第五委員會就共支出情形以及造成此

種必要的事由加以稍密的審査。而且，此項數字並非

業已確定的數字： 秘書長所建議的服務職位等級的變

動將需要再增加預算經費的三四0,000美元 (A/

4508，第八段（b) ），而秘書長轅告書第二及第三段表

示還有其他原因需要增加經費。因此，大會本屆會不；

得不審核一項比第十四屆會所核定的大許多倍的追加

概數。在第十四屆會，秘書長曾詰求增加赦額九五五，

八00美元，1 其中只有三四O，三00美元與緹常預
算各款有關。因此，第五委員會許多委員希望追加纈費

的數額將繼繽共減低的趨勢，將來此種經費可能一一－

就普通費用而言＿一完全寢除。2 不幸，此種希睪並未

實現。

四．經過嚴密分析之後，可以明白活到，增加緤

費絕對並非全部都是不能避免。蘇聯代去國認爲秘鬻

長並未盎充分力亞去減低增加支出；在若干場合，他

曾發動措施，引起預算中並未規定經費的大益支出。

大會決瞞案一四四四（十四）之下所引起的支出總計
一，一三七，三五O美元；共中可以眞正的認爲是臨珥
及非常費用，卽刻必要，或與急迫的罷清復興有關者遠

非其全部。舉例首之，第四款第壹項（八）之下一九六

1 參閱大會正式紀錄，第十四屆會 ，附件，氐程項目四十三 ，
文件 A/4198。

2 同上，文件 A/4327, 第七段（心。
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0年度聯合國在寮國的活動費用總額估計爲二六O,

000美元（A／紐92 ，第·十九段(d))。祇然一九六0年

度對寮國所計劃的協助的價值不過是二一三，000
美元，很鞋了解何以爲了媯調在寮國的聯合國活動竟

然需要二十八名職員。蘇聯代表團贊成對發展落後國

家提供協助，但是不能同意將聯合圍款項用在緋持費

用浩繁的衆多的行政人員方面。他所接引的兩個數字

彼此不成比例，從而引起對聯合國及其秘魯長的動槻

的腰足並引起一個問頲卽是否在經消及技術協助

的掩蓋之下，秘書長或許在寮國進行其他的目的。

五． 秘書長所提的一九五九會計年度追加祇算也

包括一類似的項目：就是爲了秘密長在幾內亞的特別

代表所臍求的罷費三九 ，三00美元」這位特別代表

在幾內亞擔任協調的職務。正像隸屬於秘害長負責協

調聯合區在寮國的活動的另一位特別諳議一棵，這位

特別代表也有他自己的賊員。他也有一輛 Cadilla.c；聯

合國官員使用此種高價的車輛時，他們忘記將聯合國

款項作此種奢華的關支只能侈削弱本組熾的權威並使

緣衲會費的會員圜感到不満。聯合國耗費三九，三O

0美元，結果秘宙長的特別代表舐得到一項結論，卽

幾內亞並不需要聯合國方面的特別協助，而需要經過

發展落後國家已有的通常途徑去獲得協助。這個反面

的結論可能因爲這位特別代表是荷蘭國民，並不同情

新興幾內亞共和國的進步政策。就此而言，照蘇聯代

表團看來，派連到幾內亞的所有四名聯合國職員都是

參加北大西洋條的各國國民而並不包括非洲、亞洲、肚

會主踐及中立各國國民，此種辦法是錯誤的。目前聯

合國派駐幾內亞的代表是技須協助局的一名官負，其

西用計五六，000美元；此數與一九六0年度蚩幾
內亞的協助的预計經費一三一 ，000美元比較實在

太大。

六． 照蘇聯代表園的意見，秘書處工作與紐織審

査專家委員會應當審査聯合國技領協助的行政方面問

題以期提出必要的改進。爲了與發展落後國家提供技

術協叻所規定的款項應當專充此種特定的用途。

七 ． 而且，大會有腮臨時及非常費用的泱議案不

應當解說爲授權秘書長去指派特別或備人代表，像他

在幾內亞及寮國的行動一樣。諾詢委員會曾在第十四
屆會對這個問題提出相當適切的意見，4 但是該委員會

應當更強有力的批評秘靈長派造特別代表前往各國的

8 同上，文件 A/4198, 第四段(b)(iv)。

｀同上，文件 A/4221, 第十三段。

不當行動以及有膈此等代表費用及提供技術協助的令

人不満情形。諮詢委員會竟然沒有提及派往寮國的特

別諳瞄， 頗感逍憾；蘇聯代表團反對列入經費充此種

用途。

八． 蘇聯代表闕也反對爲了匈牙利問題聨合國代

表規定罷費的提案(A/4492, 第十九段（c)）。這位代

表的任命是旨在維持冷戦的某幾個國家的政治策略所

産生；此項經費無異是該代表個人的一項收入來源。

蘇聯代表團要反對爲了此項目的所聵求的追加經費，

並認爲應裁撤這個代表職位。

九．聯合國韓國統一及善後事宜委員會一一－這是

旨在維持冷戢的另一個聯合國槻關一一在過夫十年間

使聯合國花費約二,$-00,000美元。這個斡國統

一善後委員會的任務就是維持韓國的分裂並使李承晚

的反動政權獲得聯合园的認可。雖然南韓的最近發展

情形已阻礙韓國統一著後委員會的活動，但是秘書長

爲了維持這個委員會再度建職增加它的目前的經費；

蘇聯代表團堅決反對此種增加。

-o. 蘇聯代表圍鑒於爲了噩常預算款次所誥求

的追加概算不能不得到頗感退憾的結論，卽秘書長並

未充分努力將全部支出維持在緄費的限度以內並在其

他預算赦次下盡力節省以祗補眞正不能避免的額外支

出。秘魯長對於他的執告書(A/4492)第四段中所提及

的五00,000美元的節省並沒有什麼貢獻。非洲緇

濟委員會原定經費節省了二一三，三00美元，但是這

徒然使得該委員會不能獲得必要的合格人員以至於阻

礙該委員會活動的．正常發展。會所方面主要的維持及

査產改善費用節省五0,000美元，但是這只是展延

此項支出，並非眞正的節省。

一一 ． 經常預算之下額外支出的最大項目一

｀｀實施職員服務條例與細則所引起的費用＂一一計六一

五，O五O美元(A/4492, 第四段(d))。在聨合國設有

辦事處的各地點，尤共是紐約，生活費用逐年上漲是

無可否認的；使職員不能獲得因生活費用上漲而應
有的薪給的增加也是錯誤。但是這並不是說此項增加

的開支一定要在追加經費項下撥付。大會第十四屆會

（決議案一四四三（十四））所核定的一九六O年度秘書

處經費四一，八三七，二00美元數額已相當的大，如

果加以妥善利用，應可應付此等增加費用。如果能更

菩加計劃並對支出作更爲嚴格的管制，某幾項額外支

出一一尤其是職員的薪俸增額，以及微聘、調任及離
職夾用一一可以全部避免或減至最低限度。匿然本會
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計年度還有三個月，秘書長應當重新審慎審査預算的
擬訂，減低或展綏任何不必要的項目；這櫟他可以實

現大是的節省。

一二．蘇聯代表園的結論是聯合國的經濟情形需

要詳細的精密審査；第五委員會的任務是對秘書處工

作的組織以及秘書長如何運用會員國所提供的款項作

更爲嚴格的監督。

一三． Mr. KESZTHELYI （匈牙利）說匈牙利代

表團在原則上反對秘書處每年經常地對於上一届會已

核定罷費的預算項目提出訂正概算的辦法。健全的預

算制度一方面需要較爲審慎的財務的設計，另一方面

需要校大的努力使開支不超出核定經費的範圍。雖然

大會已爲了一九六O年度通過在六三，－00,000

美元以上的打破紀錄的預算，秘書長仍然請求一筆淨

增加數額，使一九六O年度紐費總額提高到約六五，

四00,000美元。視在所提出的追加概數一一將

來還須提出的項目尙未計算在內一一比一九五九年度

核定數額大兩倍半；帙然一九六O年度預算已打破紀

錄，此項概數很難認爲合理。

一四 ． 他認爲在第六款＿＿薪俸與工査一一以及

第七款一一一般人事費一一之下都可以節省；尤其是
臨時助理以及加班及夜動差數的數字似乎太大。新的

臨時費用在原則上應由別處的節省抵消；託管理事會

以及秘書處有關部鬥的工作的樊更提供實施此項原則

的機會。

一五．在第四款之下，匈牙利代表團反對爲了聯

合國在寮國的活動所建議的經費二六0,000美元，

韓國統一善後委員會訂正溉數，以及爲了匈牙利問題

聯合國代表所建議的經費。關於最後一項目，匈牙利

代表團早已在大會充分明白的說明它的意見並會抗瞄

反對通過決瞰案一四五四（十四），因爲該決職案描成

對他本國內政的非法干涉。該決職案違反憲章的規定；

由該決議案所產生的任何費用非匈牙利代表圍所能接

受。聯合國對該代表所提供的資金顯然鼓勵他設法使

這個｀｀匈牙利問題＂死灰復燃；凡想査助該代表的人們

一定和他一樣的負擔使這個問題依然存在的責任。

一六．如果每年秘書長請求大會核定額外款項以

充並無眞正臨時及非常性質而應當包括在經常預算之

內的費用，則大會不能希望挂持其對聯合國預算的管
制。如果訂正概算中所請求的款項的重大部份早已在

事先用夫，大會便簡匱沒有其他辦法；匈牙利代表團

要支持保證所增加經費祗限於意外發展需要緊急行動

而引起的支出的任何提案。

一七． Mr. RYBAR（捷克斯拉夫）指出一九六O

年度打破紀錄的預算逹六三，000,000美元以

上，使會員國的財玫負擔非常沈璽。雖然如此，他們

現在又盼望第五委員會核定追加概數總計將近二，。

00,000美元而謀詢委員會已朋自指出 (A/4508,

第八段），以後還要請求其他追加經費。

一八．訂正溉算之中列有爲了與憲章及聯合國宗

旨相牴觸的活動所建議的經費。舉例言之，聯合國匈

牙利問題代表以及聯合國臨國統一及善後琿宜委員會

在從亭於促進冷戰目的的非法活動並阻礙各國之間的

瞭解；此等活動破菜聯合國的威信並濫用本組織以促

進企圏毒化世界各地以及聯合國本身氣氛的帝國主羲

份子的利盒。捷克代表團要反舆爲了此等項目所建瞄

的任何經費；如果此等棍數都不被否決，它便要投票

反對签個追加概數。

一九．除了臨時及非常費用以外，秘菩長詰求的

一，四00 ,000美元以充經常預算下的增加支出。

對於就緇常預算提出追加慨數的辦法所表示的批評尤

其中肯，因爲預算數額確實是在不斷的擴增之中。圄

然追加概算之中有許多項目在提出原訂的預算桐數時

不能預知，但是六三，000,000美元的總額應有

充分節省的餘地以掂消上面所講的項目。第五委員會

當然的核定秘書處可能提出的任何追加概數並不橫成

偉全的財政政策，而與於整個財政年度內预算各部份

的管理也並未提供嚴格的經濟辦法。

二0. Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）說諳詢委員會審

査聯合噩支出時的謹慎態度是大家知這的。如果該委

員會建議應核定此項追加嘅數，但只是減去二九，。

00美元，照他霜來，此項建議應予以接受，不必再加

討論。有關此項概數的支出確屬不能避免，並且是由

於聯合國的繼續擴展以及世界情勢不斷變化所引起。

二一． 委內瑞拉代表園贊成顆詢委員會所提有關

聯合國紐約會所以及聯合國日內瓦辦事處職員的職位

等級變動的建臨。這兩個城市生活費用的增加已無須

什麼證明；各國代表團團員已有充分的极會親自體贓

此種增加。與一九五六年一月日內瓦生活費用指數－

00比較，一九五九年紐的當地生活費用指數已到逹

一三二·七；所建瞰的從一九六O年一月一日起重編等

級的辦法實際上對會所職員提供追溯的補償。
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二二．爲了智利桑提亞哥聯合國大良的建築費用

所撥的一九六O年度緇費尙存有未承擔任何用途的餘

額；關於這個餘額，委內瑞拉代表睏同意諦詢委員會

的提案（A／吣08, 第十五段）卽在該委員會有機合審

査秘書長所要提的進度報告書以前暫綏提出任何建

議；但是它認爲此項建職絕對不得妨礙此項工程的完

成，因爲此項工程對於拉丁美洲各國確實很靈要。

二三 ． Mr. CUTTS （澳大利亞）說澳大利亞代表

團對於預算方面應厲行節約問題所感的關切向來不敢

後人，因此它與蘇聯以及其他各國代表對於本會計年
度追加概數的空前巨大同感疑懽。如此大規模的追加

經費表示本組織的財政政策有一種不良好的趨勢；他

與蘇聯代表同樣的希望，將來追加概數可以有減低的

趨剪，甚至於終於消除。但是，委員會的任務依然是審

査秘書長所提的各項特定概數。澳大利亞代表團接受

下面的議輪，卽此項支出帶有意外而緊急的性質，因

此必須予以承擔。正如委內瑞拉代表所指出，豁詢委

員會早已詳細審査此等概數並已建瞄略爲減去二九，

000美元。

二四．他餉求諦詢委員會主席更詳細一些說朋該
委員會報告書（A/吣08)第九段之中所說的，＂在本年

度所餘幾個月內在許多項目之下可以另有節省的槻

會＂。他很想得到一項保證，卽在第四款之下的任何節

省不致於裁減聯合國在寮國的活動。

二五．若干國家代表團曾表示反對追加概算中某

幾個特定項目。大家承認聯合國各會員國對於本組織

的某幾種活動彼此意見頗爲紛歧，但是第五委員會並

非辯論此種活動的利弊的地方。

二六． Mr. QUIJANO（阿根廷）說秘書長所提的

追加概數只包括需要追加艦費的支出的一部份。在秘

書長報告書 (A/4492) 的第二段第三段之中可以明白

瑨出其總數非常大；一九五八年度追加棍數逹六百萬

美元以上，此大的情形甚至於比那一年更槳。

二七．阿楓廷朱表團充分支持聯合國活動的擴

展。如果大多數會員國認爲新的方案都是切實而富有

建設性，它絕不會表示反對。它對於秘書長的方案的

執行及本組織的管理有絕對的信心。但是，爲各國政

府的利盎計，對於此等追加概數必須作非常謹慎的審

査。

二八． 根據諦詢委員會及秘書長所提供的査料，

阿根廷代表圏沒有別的辦法，只有接受其結論，卽此

等支出都是不能避免而且與不能暫綏的活動有關。因

此，它要支持諮詢委員會的建議（A／亞08)但是希望將

來聯合國將堅決不作經常預算所不包括的任何支出，

當然有關維持國際和平與安全或有關經濟協助緊急措

施的重要支出不在此列。

二九．本會計年度大概也不是推行根本改變的理

想年度，因爲追加支出的大部份是由於許多國家紛紛

加入聯合國所造成的聯合國活動的增加，而尤其是由

於安全理事會不得不再度執行一個負責維持和平與安

全的主要機閼所負擔的任務。但是委員會與秘書處在

擬訂一九六一年度預算時，除了國際情癆意外變化所

引起的支出外，應努力使該預算包括下一會計年度本

組織所必須承搶的一切支出。

三0. Mr. BENDER（美利堅合衆國）說有人在委

員會內提出政治問題，頗感遺憾。若干國家代表圍對

於追加概算中某幾個項目的批評無異攻擊聯合國本

身，這是美國代表團所堅決反對的。第五委員會目前

面對非常困難的問題。他希望委員會能集中努力去解

決如何篡措款項去維持和平與安全並留助需要聯合國

協助的各國的問題。關於委員會所面對的問題的本質，

美國代表團支持委內瑞拉、溪大利亞及阿根廷代表團

所表示的意見。

三一． Mr. SERBANBSCU （羅馬尼亞）覺得追加

概算的提出已逐漸成爲秘書處的慣例。預算棍數的擬

訂是根據過去的經驗，並已適當計及意外支出的可能。

因此，追加概算應當很小，羅馬尼亞代表團向來贊成

提供款項以充在核定預算時不能預知，但確屬重要的

聯合國的活動的用途。但是它認爲追加概算總額竟然

逹一，九七八，二五O美元，頗不合理。除了豁詢委員

會報告書（A／心08)所指出者外，追加概算中還有某幾

部份大有批評餘地。羅馬尼亞代表團反對撥款以充聯

合國匈牙利問題代表的用途；聯合國査金應當用來逹

到切實的目的，而不是夫促進冷戰。同樣的話適用於

非法成立的聯合國韓國統一及善後事宜委員會，因爲

它支持韓國的分裂並支持人民所痛恨的貪污政府。該

委員會的費用本來已沒有理由，更應該注意的是除了

其他項目外，一九六O年度經費又用來掩飾南韓的僞

選舉。羅馬尼亞代表團也不能支持秘書長在寮國的活

動及其所引起的支出。羅馬尼亞代表團在投票反對列

入此等項目時，要強調其切實利用聯合國款項並取消

缺乏理由的活動所引起的不必要支出的願望。

三二． Mr. SAHNI （印度）說他樂於增到秘書長

繼續採取印度代表團在第十三屆會所提的建職，卽秘
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書長在承擔任何新的羲務以前應微求諒詢委員會的意

見。因此，一般的說，印度代表豳接受諮詢委員會的

建議。但是他想提出兩點。第一，他想知道秘書處已

採取何種步蝶使職員獲得較好的調度，從而避免追加

支出的需要。第二，在他看來，特派團及有關工作一

款之下可能有所節省；他並不想討論各個特派團的價

值，但是他認爲此等特派團一旦成立以後可能由於惰

性而長此存在。

三三． Mr. GANEM （法蘭西）說法蘭西代表團向

來支持合理的經濟政策。它早就建議對於追加概算的

數額應規定一最高限額，但是他的主張並未博得一般

的支持。

三四．襖大利亞與阿根廷代表郾對追加概算的意

見大體上爲他本國代表團所贊同。

三五．蘇聯代表團曾批評聯合國韓國統一及善後

事宜委員會及秘書長爲該委員會所提的追加概數。法

蘭西代表團認爲此種批評並不適當，因爲它認爲該妥

員會已對聯合國提供很重要的貢獻。在第十四屆會時

法蘭西代表團會在某種限度內與諮詢委員會同樣的對

於秘書長爲了現已撤銷的秘書長駐幾內亞特別代表辦

事處所諮求的罷費表示關切，但是在秘書長表示確信

他的提案確有正當理由後，法蘭西代表團便不再提出

異議。

三六．某幾方面對於聯合國派往非洲的某幾個特

派圍職員的地域分配悄形會有所批評。但是大家應當

計及秘書長調度的可能範圍也很有限，因爲他必須指

派不但在技徽上合格而且須熟習法諾的專家，因爲法

額在這部份世界是彼此通話的必要語言。

三七 ． 固然法蘭西代表團承認聯合國在較小的膿

家內設置辦事處甚至於也很重要，但是爲了在寮國的

秘書長特別§和議辦事處所建議的經費或許是太多。委

員會在其報告書中不妨請秘書長夫調査在此等特派團

的員額方面是否可以再進一步節減，但它不必提議一

確定的數字。

三八．秘書長所提的追加概算之中的其餘各項目

都是不能避免；法蘭西代表團不表示反對。

三九．有關大會第十五屆會所採取的安全措施可

能對於導遊及銷售聯合國郵票的收入發生不幸的影

響。就此而言，他問財務主任一九六O年度收入概算

是否過份樂觀。

四o. 法蘭西代表團要向報告員建議，爲便利起

見，應祗擬製一項報告書去包括委員會目前在討論的

追加概算及以後還要處理的其他追加概算。

四一． Mr. RYBAR （捷克斯拉夫）對於法蘭西代

表就聯合國某幾個特派團的組鏃所提出的解釋表示鷲

奇。捷克斯拉夫要指出，就這方面而言，秘書長竟然

認爲派美利堅合衆國公民三人前往剛果共和國（雷堡
市）擔任他的代表是適當的辦法。

四二． Mr. CAMARA（幾內亞）說秘書長顯然已

努力減低一九六O年度追加概算的數額。

四三．幾內亞代表園希望許多非洲國家獲准加入

聯合國爲會員國以後可以使非洲人在秘書處內發揮轅：

大的作用並實現較爲公允的地域分配。微聘非洲人仔］

利盆有二：非洲人在秘書處內所獲得的經驗最後可以

嘉恵其本國政府，而他們的參加秘書處，可以大爲堉t

加聯合國在非洲大陸上所採行動的效果。事實已很明

顯，派遣代表前往新成立的非洲國家原來只是去協助

此等政府，但是如果他們竟要強制此等政府接受他『1

的意見，那就沒有用處。非洲各國面對許多問題，而I

它們對於此等問題有它們自己的意見，聯合國所派杞］

專家應當奪軍它們的意見。而且，既然此等特派團是：

派往一般情況都非常窮困的國家，爲此等特派團職乒i

規定過奢的經費宜在不適當。

四四．在這個保留意見之下，幾內亞代表團贊启C

秘書長所提的追加概算。它希望額外支出的一部份百I
以爲本年度剩餘期間內得到的揖節所抵銷。

四五． Mr. BKRA（象牙海岸）說幾內亞代表已譚E

過許多他本人原來要提出的意見。但是象牙海岸國R:

表團要提請注意，爲了參加大會的各國代表團所提4埃

的便利似乎大部份都假定此等代表團都熟習英誥。芭E

然許多操法諾的新成立非洲國家已參加聯合國，他希兮

望爲了要節省所採取的任何措施不致於檄牲操法諮令卜

國代表團的便利。

四六．庫 CZARICOWSKI（波蘭）說秘書長昞刁戔

追加經費一，九七八，二五O美元使波蘭代表關感~lj

嚴重關切。波蘭代表團在第十四屆會時曾警告大會如

果預算及追加概算繼續上升的趨勢不加以遏制，會眞

國的負擔將逹到不能忍受的地步。其他各國代表國l.

力言有計劃地．提出追加概算足以使第五委員合就繼霏

預算所採取的決定成爲泡影。在第十四屆會，有

示希望戲然已核定打破紀錄的預算六三，一四九」之
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0美元，追加經費可以無須賭求。此等希望現在又成

爲空望；委員會現在又在審議終將提出昞求的全部追

加經費之中的一部份概數。

四七．關於聯合國韓國統一及善後事宜委員會、

聯合國匈牙利問題代表以及聯合國在寮國的活動等工

作現在又已請求額外款項。波蘭代表團過去曾在若干

場合表示此等工作與憲章的精神與文字並不符合。如

果追加概算列入此等工作的經費，波蘭代表團便不得

不投票反對，尤其是因爲許多代表已表示所建議的數

額確實太大。

四八． Mr. PUPLAMPU （迦納）指出在第十四屆

會最初爲非洲經濟委員會所請求的經費會獲核定，雖

然當時有人提議既．然微聘職員確有困難應將其經費減

低。現在秘書長提議將一九六O年度經費一，O一三，

三00美元減低至八00,000美元，也就是諮詢

委員會在第十四屆會原來所建識的數額；這使迦納

代表團頗感范奇。5它很想知道此項更改是以什麼爲根

據。

四九 ． Mr. BL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）說

阿拉伯聯合共和國代表團向來願意核定爲了使聯合國

可以執行它保證和平及協助經濟發展的任務所必需的

經費。它承認紐的與日內瓦費用的不斷上漲以及紐的

方面工資率增高所引起的秘書處額外經費的需要，並

且要核可此項額外經費。

五o. 在第十四屆會所請求的追加經費幾乎全部

都經核定；當時一般人希望一九六O年度不至於再需

要核定像秘書長報告書（A／咕92)所提的此種睛求。在

這方面，他要提請秘書處特別注意大會決議案一四四

九（十四）的規定。

五一 ． 據阿拉伯聯合共和國代表團了解，一九五

九年所核定的非洲經濟委員會的緹費方面如有任何

結餘應當歸迢而不作其他用途。此項決定似乎並未實

施。

午接一時啟令

6 同上，第十四屆會，補編第七號，第一八四段。

第七六四＊會議

一九六O年十月＊日星翔四午接三時.:::.十分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項 目四十九

一九六O會計年度追加概算(A/4492, A/ 
4507, A/ 4508, A/C.5 /816）（續前）

-. Mr. AGHNIDBS(行政及預算問題諮詢委員

會主席）答覆澳大利亞代表在第七六三次會議上所提

出的問題說，諮詢委員會業已詳細審益每一艦費款次

之下的需要(A／吣08，第九段）。關於第四款一一特派

團及其有關工作一~顯然許多項目都可以有所節省；

但諳詢委員會寧可建議一節減總數二九，000美元，

而議秘書長將此項節減總數分配於各個不同項目。

二．在答覆迦納代表的問題時，他解釋說諮詢委

員會曾以最裸切的興趨去注意非洲經濟委員會工作的

開始情形。秘書長爲了非洲經濟委員會在第十款之下

所請求的經費數字業罷改訂（八00,000美元，而

不是一，O一三，三00美元），因爲秘書長不能依照所

計劃的速度去微聘職員；但是諳詢委員會早已預見此

種困難，因此當時它在第十四屆會建識將秘書長所饋

求的經費規定一暫定最高限額，卽八00,000美

元。1

三． Mr. TURNER（財務主任）說秘書長並不認

爲霏詢委員會將第四款之下的改訂請、求減低二九，。
00美元的建議適用於任何特定項目，而認爲是請秘

書長設法使該款之下的支出維持在最高限額二，九O

0,000美元以下。此等支出是爲情勢的演變所決

定，因此，它的估計不能估計得像數學一棵準確。但

是，秘書長希望仍然可以節省；秘書處將盡一切努力
去實施諳詢委員會的建議。

四 ． 諝到非洲經濟委員會，他說會所各部鬥已盡

各種可能協助該委員會執行秘書去執行他的任務。但

是迄今爲止，它們仍然不能逹到所有的目縹，尤其是

關於微聘事項。這就是非洲經濟委員會秘書處不能利

1 參閱大會正式紀錄，第十四屆會，補編第七號，第一八
四段。
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用其全部經費的原因。因此，這不是減少罷費，或實

行節省的問題，而是如何使預期年終支出達到現賁性

數字的問題。無論如何，秘書長在共報告書中表示
(A/4492, 第三十四段），所有常設員額預期在年終以

前都可以補足。

五．在答覆印度代表在第七六三次會議上所提出

的問題時，他指出追加經費請求水平的減低究竟有多

少成份可以歸因於職員的更有彈性的利用很不容易下

準確的斷誥。雖然會所方面已有一百名以上的職員調

往剛果， 但是這並不成爲秘書處職員太多的理由。事

實上，會所方面某幾種任務不得不暫停，某幾種事務

因爲職員的嚴軍缺乏而發生困難。同樣的，的有三十

五名專鬥人員級的職員將派往聯合王國所管理的喀麥

龍託管領土去準備全民表決。闕於安全工作，大會本

屆會比已往各年度需要遠爲多的職員，但是秘書處只

微聘少數的額外職員，同時請許多聯合國職員擔任臨

時性質的特別職務。一九六O年期閬爲了在日內瓦舉

行的許多會議秘書盧也只聘雇最低限額的臨時職員去

服務。
六． 印度代表也晉經問爲了執行第五委員會向大

會第十四屆會所提的報告書中有B肛聯合國特派團的建
睺究竟已採取何種步驟。2第五委員會委員可以放心，

秘書處經常在注意這個問題；會所方面高級職員間或

出外旅行去視察，而秘書長在擬訂預算概數時也充分

利用任何可能機會以求節省。但是，有一個部鬥並不

在秘書處職權範圍之內，這就是特派團的工作。第五

委員會在其報告書中曾請大會、安全理事會以及其他

有關機關去考慮是否可能停止某幾種工作。因此，此

等槻關應負責採取決定；但是它們似乎尙未就委員會

的建職採取任何行動。

七．法國代表曾經問所採非常安全措施對於書

店、備餐營業、酒櫃以及紀念品店等的收入究竟有何種

影響。在擬訂追加概算時，秘書處已計及從第十五屆

會開藩至九月底期間此等收入的可能下降。如果所採

安全措施再繼續一個不定的期間，收入可能再行下

降，至少書店及有關遊客方面（禮品銷售處、紀念品店、

遊客事務組）的收入是如此。

八．他說在目前階段似乎不能如法蘭西代表在第

七六三次會議上所建議擬製一單獨文件將所有的追加

概數包括在內。大會的某幾項決定，＿一例如關於聯合

2 同上，第十四屆會，附件，議程項目四十四，文件 Al

4336。

國紐的會所及聯合國日內瓦辦事處職員的職位分類問

題－一＿對於一九六O年度預算一定會發生影網。許多

新成立國家加入聯合國也引起追加支出（代表團的旅

費、大會會職廳以及會謫室的裝修等等）。紐的方面

一般事務人員類職員薪俸或許有增加的必要。晚間會

議、星期六及星期日會議也引起額外支出。布本屆會

開幕之前安全理事會曾舉行一工作特別繁軍的屆會使

秘書處不得不擔負很繁重的工作。職員方面體力及神

罷上的持久能力也有限度。秘書長不能擔保臨時及加

班人員的經費已足敷所需。

九．藁到象牙海岸國代表在第七六三次會職上所

提出的問題，他說新會員國的加入也引起帶有財務意

羲的其他問題，例如有關文件的複印、翻譯及分發以

及會議事務的一般組織等問題。

-o. 關於聯合噩在寮國的活動，他解釋說一九

六O年度的支出包括最初階段的一次性的支出。因

此，一九六一年度本項目經費可以合理的預期低於一

九六O年度的數額。

一一．若干代表認爲經常預算經費追加概算與臨

時及非常費用追加概算應有區別。他要指出若干訂五：

經費請求與當時秘書處早已預知但大會認爲宜在最後：

核定的預算中減去的支出有關。但是秘書處向來仍然；

審慎注意在辯諭期間所提出的意見與建職並以它們爲

準鑼。

一二． Mr. SAH団（印度）感謝財務主任對於秕：、

書長在預算財源的限度內利用職員的說明。印度代芸e

囷熱烈贊同秘書處在這些方面的努力並希望其繼續Ilt

項努力。

一三． 雖然有如法蘭西代表所指出，非常安全封昔

施是應情況需要，但是此等措施宜校有彈性，以便各－

國代表團團員可以與他們的秘書維持聯繫。

一四．關於第四款，他很憩對於證詢委員會的包；

務得到一些說朗。軼然該委員會只建議核減的總數：，

這似乎表示它不能正確估計各項之下預計的需要。~,

書處是否曾徵求委員會的意見並在擬訂預算的何稠陸忙

翼這是很有意羨的問題。在這方面，他指出在上一

屆會，第五委員會曾通過一決議案規定秘書長認爲車
於急迫或臨時情形必須提出追加支出時應知照誼詢荃令

員會。

一五． Mr. HAILBMARIAM （衣索比亞）譜至U示恙

書長執告書第二十三段(A/4492），問第六款一一薪偉忌
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與工査一一原定概數預期可以節省一三六,-00美

元究竟是根據何種因索。

一六．闕於第十款一一非洲緹濟委員合－他說

諾詢委員會在第十四屆會曾建識將秘書長所請求並最

後經大會核定的經費一，O一三，三00美元減低至八
OO,OO0美元。此項建議並非根據節省的願望，而

是根摛一種推測，卽在該年年底以前專鬥人員職位五

·十名的總額決不能補足。在聽了財務主任的意見以

後，他認爲可以問現在恢復黯詢委員會以前所提出的

數字是否合宜，因爲事寅.1::,這對於原來核定的經費
是一種事後的核減。

一七． Mr. KITTANI （伊拉克）問秘書長所表示

的預期收入(A/4492，第六十二段）是否已計及自從本
屆會開瀋以來因實施安全措施暫時停止遊客事務可能

引起的收入的減低。無論如何，他很想知這安全措施

到底引起多少大的收入損失。

一八．關於非洲經濟委員會，他指出固然它的罷

費與訂正概數之間的差額當然暗示一九六O年度追加

概數總額的減低，但是嚴格的說，它甑不是｀｀節省＂又

不是＂核減＂。它不過顯示距詢委員會早先對於職員微

聘進度的估計的準確，因爲雖然秘書長非常努力，職

員的微聘並未逹到所期望的速度。

一九 ． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題臻詢委
員會主席）在答覆印度代表所提出的問題說，就節省

的努力而言，罪詢委員會在何一階段參加此種努力的

問題牽涉到重要的組纖法上考慮。在設置委員會時，

有人建議委員會應與秘書盧主管部份從最初階段起便

彼此合作以期在將預算猥數提交大會時，兩方面之間

沒有紛歧的意見。當時，他並不認爲有採取此項建譏

的必要，因爲他認爲秘書長與委員會應各別履行其本
身的責任，使大會對於任何一方可以提出它認爲必要

的任何意見與批評。但是，這並不是說秘書長與距詢

委員會從來沒有採取任何聯合行動。他說舉例言之，

秘書長合徇諦詢委員會的諮求，規定總費以充定期現

察各特派團之用， ．從預算立場來滘，此種辦法已產生

非常良好的綽果。當然，如果大會認爲有改進現行程

序的必要，它有絕對的自由。

二o. 將委員會對．第四款所建曦的二九．000
美元的核減數分爲詳細項目的請求也引起雛以應付的

問題。委員會曾非常審慎地審核秘書長所提的數字

(A/4492，第十八段）。當然可以很容易的指出就聯合

國巴锄斯坦問頲和解委員合或聯合國韓國統一及善後

問題委員會而言，訂正概數已超過一九六O年七月：：：：

十一日的債務數額，或幾爲其兩倍。現在也可以指出

就聯合國在寮國的活動而言訂正概數與一九六O年七

月三十一日的債務數額彼此不成比例。 但是，此種活

動帶有頗爲複雜的政治因索；委員會不願意造成，卽

它要創減它們規模的印象。因此，它對於這件事寧可

不採取過分｀｀科學＂的無度，而議秘書長夫進行他所認

爲適當的可能核減。

二一．琫． ST心硨OLIBV （保加利亞）說本年度

追加概數幾乎是上一年度的兩倍，而且以後大概還要

向本委員會再行提出追加罷費的腈求，這令人很不

安。

二二．此項罷費所要應付的支出的大部份不但是

不必要，而且會幫助繼檳對世界和平絕對有害的冷戰

政策。舉例言之，爲了協關聯合國在寮國的活動所聘

用的秘書長特別諮議、所謂聯合國匈牙利問題代表以
及聯合國韓國統一及菩後事宜委員會的這些支出都完

全不必要；保加利亞代表團要投票反對爲了此等活勳

所撥的經費，因爲此等活動祇會助長國際緊張情勢。
停止此等開支便可以減低逐年在增加中的預算總額，

並且可以膽出款項以充目前爲了缺乏罷賨而受阻礙的

有用活動。

二三 ． 爲了穩定聯合國預算，秘書長務須放棄他

的經常請求追加罷費的慣例，而第五委員會甄於秘書

長有關預算事項的活動應加以更爲跌格的監督。

二四． Mr. HASRAT （阿富汗）說在第十四屆會

時曾有人表示希望追加概算從此可以賡止。聯合國開

支不斷增加，使會員國、尤其是小國，處於很困難的地

位。本組織工作的範圍，當然也不翫在增加，但是聯

合國必須設法避免各種臨時支出；一般的説，在應付

聯合國的需要時， 應同時計及發展落後國家的困難。

阿富汗代表團栗參加爲逹到這個目的的任何努力；它

要在聘取第五委員會共他委員對這件事所要提出的評
議以後再來談這個問題。

二五． Mr． TURNER （財務主任）答峩衣索比亞

代表的問題說，在第六款之下所預見的一三六，－O

0美元的節省大部份是由於職員微聘方面的航擱，因
此，許多職位迄今尙未補實，同時也由於一般事務人

員職類較低等級人員更替特別頻繁。因爲他們的薪額
頗低。
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二六 ． 關於伊拉克代表的問題，他說收入的訂正

底數已計及自屆會開冪時起至九月三十日止禁止公衆

進入會所建築物的決定所引起的收入捐失。但是它並

未計及安全措施竟然延長至該日期以後。既然他並不

知道此等措旌將繼續實施如何長久，他不能估計收入

損失的總數。

二七．最後，他要對諮詢委員會主席爲答覆印度

代表所提出的磬朗補充一點意見。預算情形的研究通

常多在每年年中期間舉行，秘書長與謀詢委員會並就

此項研究彼此磋商；第四款之下的支出就在這個時候

經過很審慎的査核。

二八． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉），講到伊拉克代

表所提出有閼本屆會特別安全措施引起的收入減少問

題說，如果秘書處能移估計至九月三十日爲止的損

失，它應當也能侈計算每天的損失， 而使第五委員會

委員可以獲得很有用的賓料。

二九． Mr. RAJAPA TIRANA（錫聞）說追加桐數

似乎很高，但一部份也因爲大會曾採取某幾項決定，

引起使第五委員會不得不核定罷費的費用。

三o . 關於非洲經濟委員會，所提出的解釋似乎
已證明恢復貓詢委員會最初所建議的八00 ,000
美元敷字是合理的。但是，他希望該委員合所需要的

職員可以很快的聘到。

三一．概然安全措施所引起的收入損失尙未估計

到九月三十日以後，此項數宇顯然遠需要改訂。在這

方面，他很怨獲得有關以後可能再向委員會提出的追

加經費腑求的査料。

三二．講到大會有關一九六O會計年度臨時及非

常費用的決議案一四四四（十四），他間正文第一段的

意羲是否諮詢委員會絕未審核該決瞄案所列各項費

用。如果有此種情形， 第五委員會本身應當審核此等

費用。

三三． Mr. AGH団DES (行政及預算問頲誼詢委

員會主席），答覆最後一項問題說秘書長不必事前獲

得誇詢委員會同意有權開支的臨時及非常費用以有關

和平與安全之維持的費用爲主，因爲秘書長在此種情

形之下需要採取很迅速的行動。但是在年中期間審核
預算情形時，諦詢委員會也審核此等費用。

三四 ． Mr. BANNIBR （荷蘭）說秘書長所提的追

加經費的館求， 照荷蘭政府瑁來，是可以接受的。其

增加是合理的， 因爲此等增加是實施職員服務細則或

實施核定措施所引起。他確信翦詢委員會業已很審慎

的査核秘書長的提案；因此他接受委員會的決定。

三五． Mr. TURNER（財務主任）說在本屆會閉

漾以前大概還有共他的繞費箭求。舉例言之，新會員

匽的加入可以引起有關代表旅費以及其他便利與設備

等的新支出。此外，當地職員的薪俸與工査必須加以

調塾 ； 非洲經濟委員會的費用可能超過八00,00

0美元；聯合國在剛果的活動的發展恫形當然需要大

蝨的經費。

三六． Mr. TISHCHENKO （烏克蘭蘇維埃肚會

主義共和國）認爲有闕一九六0年度追加概算的辯論

已顯示所提出的某幾個項目缺乏精確性，例如非洲經

濟委員會費用的正確數額以及收入數字都是如此。爲

求妥善計，此等問題不必卽刻加以處理，而應等待秘

書長的最後提案。他正式提議有胭追加概數的表決應

展延至較晚的日期。

三七 ． Mr. CUTTS （溪大利亞）說烏克蘭代表所

指出的困難是追加概算本身的性質所引起。委員會的

議程非常繁重， 因此不應展緩可以卽刻在此採取的決

定，以至損失時間。追加經費的諮求不但早已緇過諳

詢委員會的審査，而且也與可能在本屆會閉冪以前提

出的其他請求並無關係。

三八． Mr. TIJRNER（財務主任）詵關於目前已

提出的追加概算的表決可以認爲是第一誼的審査；委

員會可以保留以後再採取最後表決的權利。

三九． Mr. TISHCHBNKO （烏克蘭蘇維埃肚會
主羲共和國）說他並不要堅持展緩此項表決。

四0. Mr. SAHNI （印度），經 Mr. HAILEM~

RlAM （衣索比亞）贊助，提讒此項表決應在下一大會

瞄舉行， 使委員會委員可以有時間去檢討秘書長的提

案。

決·定七議。

喵合國紐約會所以友聯 合 國 日 內 瓦歐 洲

辨事是之瑊位分類問題(A/4507,A/C.5;

816) 

四一． Mr, GANEM（法蘭西），經 Mr. ARRAlZ 
（委內瑞拉）賨助 ， 提識爲節省時間起見，委員會應在

散會以前表決本項目。
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'' 
四二．主席宜讀秘書長在其教告書(A/C.5/816)

中所提並經諄詢委員會(A/4507，第十段至第十二段）

贊同的各項提案。

四三． Mr. QUIJANO （阿根廷）證阿根廷代表團
對於這個問題極感興趣，因爲這件事面接與爲了完成

聯合國的任務所需職員的徽聘有關。阿根廷政府認爲

服務地點調整制度確有其優點並已在其本國外交官員

系統之中質施。而且，服務地點調整問題專家委員會

的結論 (A/C,5/a16, 附件壹） 早經協調問題行政委員

會以及行政及預算問題諮詢委員會表示贊同。因此，

阿根廷代表團接受秘書長的建議。

四四． Mr. BENDER （美利堅合衆國）贊同前一

發言人的意見並接受專家委員會的結論，因爲該委員

會的公正無私態度是沒有問題的。

四五． Mr. BANNIBR （荷蘭）也支持專家委負會

的建議。

四六．主店將謀詢委員會根據秘書長提案(A/
C.5/816)所提的違議(A/4507, 第十段至第十二段）付

表決。

委济會以五十五柔封禾，嚥橄者＾，迢過．下列辻

哉，即琤合國紐玲倉所胝務地黯詞埜敖息列為鈧定制

度內第士級，投一1'-'*0年一月一日起生放。

委頁會以五十＊柔對名吾旗者入，通過下列辻

議，印聘合闞日內瓦歐洲揖富底服務·地尪調整數愿列

希鋭定奇1度內第三級，投一九＊0年五月一日起開晶

生效。

委頁令以五十六柔封禾，嚥推考＾，這過:r11JJt

議，印服務地黯割埜敖問速專家委員含叉谘莉委頁令

祸衙壹紐約及日內元兩地服務地黯i同整敖將來的變勳

所走議的暴痰愿子核准。

午接五時五十分歆令

第七六五大會議

一九六O年十月十日星翔五午拔三時.:::..十五分紐紿

主店： Mr. Mario MAJOLI （毅大利）

議程項目四十尤

一九六O會計年度追加概算 (A/4492, A/ 

4507, A/4508, A/C.5/816）（續前）

-. Mr:. TELLO PACHECO （瓜地馬拉）強調委

員會的任務至爲艱鉅，且極靈要；他說，如果第五委

員會用一種技術方式而不用一種政治方式來處理其討

論，則它的工作效率就會提高。就瓜地馬拉代表團而

言，它要設法在過度膨脹的預算和過度削減之間獲得

一個折衷。

二． Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉圭）

指出，由於國際局勢的緊張，臨時費用正在增加，因

此秘書長的綠告書（A／咕92) 及行政及預算問題諱詢

委員會的報告書(A/4508)應予以十分仔細的審査。這

两種報告書郝是極好的文件，他尤其同意諮詢委員會
的結論。

三 ． Mr. TISHCHENKO （烏克蘭蘇緋埃肚會主

羲共和國）詧悉經常有追加概算向委員會提出，而且這

種椒算的數額年年在增加，至堪焦慮。在同一年度中

．就已徑核撥經費的項目提出增撥款項的腈求，這種辦
法和許多會員國的預算辦法是相反的；再者，這穰辦
法使許多會員國處在極困難的情形。他在第十四屆

會中已罷表示了這一點意見；因此，他推斷秘書長沒

有計及各方在委員會討論中所提出的提案和意見。再

者，如果秘書處十分眾格的控制一切支出，則那些臨
時費用可以用經常預算內的撥款和可供秘書長動用的
準備金應付。

四 ． 有一種建蹦主張委員會祗應管騁撥款項的總

額，而議其他槻關決定各支出項目是否正當。這穂理

論是站不住的：政治考慮和緄渣考慮是有分不開的關

係；委員會的委員如果認爲某些支出項目沒有正當理

由的話，他們便不應該默不作葬。事實上若干項目，對

於國際和平與安全的維持並無必要，舉例言之，瞄合

國匈牙利問題代表、聨合國韓國統一及善後事宜委員

會和聯合國在寮國的各項工作。就寮國而言，職員費
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用比對該國提供協助的價值爲高。委員會有責任考慮

此種支出是否正當。

五．最後，烏克蘭代表說，在原則上，他反對追

加概算，而且非常堅決地認爲支出不應超過緇常預算

和秘書長可利用的準備金的數額。

第一款．各盟代表天各委員倉委員漵賣

共1h委頁令關森菜一飲下妁打正損汰列希＇、四

一，-JuOOJl.元的這謙，枉一致核准。

第二款．特別會儀

＃祜委頁會關玲茅＝款下約打正播汰列希＊五

一，~00美元的走謙，垃一致核淮。

第三款．泰計委員會

祿祜妾頁令關外茅三款下凸打正掇款列希五入，

000其元的迂裱，連一致秣淮。

第四敖．特派團及有阿工作

六． Mr. SAHNI（印度）要求知這關於聯合國在

寮國的工作的較詳細情報；據他的意見，秘書長的報

告畫（A／咕92, 第十九段(d))稍嫌含糊。

七． Mr. POWERS （秘書處）答稱，秘書長在關於

本組織工作的常年報告書(A／吣90, 第一章，第十五

節）中對於聯合國在寮國的工作有詳細的報告。

八． Mr. ROSHCI-llN （蘇維埃社會主羲共和國聯

邦）指出秘書長在其常年織告書中稱，一九五九年九

月七日安全理事會以十票對一票（蘇聯）通過一件決職

案，1 內中規定成立一個小紐委員會，關査寮國的情勢；
私書長又稱，隨後該小組委員會應寮國政府之囍，訪

問了寮噁。事實上，該小緑委員會本來不可能因理事

會的決定而成立，因爲這種行動爲理事會的一個常任

理事國所反對。秘書長的責任是實施聯合國的決定，

而他派遠了小組委員會前往寮國並且以職員和款項供

給了該小組委員會，這種皋勳顯然超過了他的職務範

圍。再者，秘書長不能引用大會決議案一四四四（十四）

支持其行動，因爲該決職案沒有授權他設置機關和派

達這種擴關去執行任務。因此就派遣第一個特派團和

委派特別歸議這兩方面而言，利用聯合隔的耷源是非

法的，也是沒有正當理由的。因此他要投票反絮該項

諮撥的款項。

-一
1 安全理事會正式紀錄，第十四年，一九五九年七月、八月

及九月份補緄，文件 S/4216。

九． Mr. SAHNI （印度）說，第五委員會固然不是

討論聯合國在寮國的工作是否有正當理由的適當地

方， 可是印度代表團歡迎闕於這些工作的發動和發展

的校完備的情緘，俾能在充分明白事實的情形下投票。

該款也許可以延至日後表決。

-0. Mr. ROSHCHIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）宜讀秘書長常年緘告書中的一節，內稱｀｀〔一九五

九年」九月七日，安全理事會以十票對一票（藍聯）將該

項目［寮國問題）列入職程。理事會在那一天舉行兩大

會職審職了該項目，並以同櫟的表決結果，通過了法

蘭西、聯合王國和美利堅合衆國所聯合提出的一個決

議案''(A/4390，第一章，第十五節）。設慍一個小組委

員會執行安全理事會一個常任理事國所反對的決譏

菜實在很嚴蜇地達反了憲章的親定。

一一． Mr. KITTANI（伊拉克）證實蘇聯代表的

陳述。一九五九年九月七日在伊拉克代表出席的安全

理事會會議上，薔聯對該理事會決職案投了反對票。

可是，現在要求第五委員會作一決定的支出所關涉的

不是該決職案而是大會決議案一四四四（十四），在後

一決職案下秘書長完全有權派遣一個特派圍前往寮

國，正如他在類似的一個決議案下，最近派了一個個
人代表前往幾內亞。

一二． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）說，決議案一四四四（十四）沒有授權秘書長派遣

特派圍前往任何地方。該決議案的目的在授權秘書長

無須舉行一次大會特別居會而承付安全理事會一個決

定所發生的某些支出。特派圍的派遣是一種政治行

爲，因此不在秘書長職權範圍之內。

一三． Mr. KITTANI(伊拉克）簷重指出他並不

是在辯護聯合國在寮國工作項下的訂正概數，而僅僅
要闡釋某幾點。

一四． Mr. POWERS （秘書處）說，如蘇聯代表所

提到，安全理事會第八四八大會職以十票對一票－＿－

蘇聨所投的一票－一－通過了一件決職寀，成立一個由

四個會員國代表組成的小組委員會，表決時理事會主

席裁定設，理事會一個常任理事國所投反對票不應解

釋作一種否決，而他的裁定沒有被反對。這樣方能設
置該小組委員會，大會在一九五九年度預算內核定了

一筆追加棍數充此用途。私書長列入一九六O年度預

算中的二六己000美元的瓶數所涉及的工作，和秘

書長訪問寮國一樣，和該小組委員會的工作沒有閽係。

這一點在秘書長的常年報告書內說得很明白。
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一五． Mr. GANEM （法蘭西）感詡秘書長代表剛

纔所補充的解釋。安全理事會何以認爲常任理事國意

見一致的規定並不適用的理由，是它認爲該決議案所

涉及的是一項程序性的決定。因此，第五委員會的任務

是研討寮國問題項目下的支出是否超過合理的數額。

一六． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主毅共和國

聯邦）說，發給四國小組委員會的訓令是＂硏究理事合

中關於寮噩問題之各項陳述＇＼不是前往寮國。秘書長

無權爲該特派圏承付支出。

一七．主庫晴委員會表決第八、第十一及第十二
各項。關於各該項，已有分別付表決的詰求。

第捌項．聯合國韓國統一及善後事宜委貝會

訂正揸款一六-Ju,000美元，以四十九柔封八

柔核准，紊禎渚九。

第拴壹項．聯合國匈牙利問穎代表

打正搪款一;.,000美元，yJ.四十四票對況五素核

准，砉赧渚十三。

一八． Mr. RAJAPATIRANA （錫蘭）說，諾詢委

員會提議第四款的訂正溉數減去二九，000美元。他

不認爲所提議的減少只適用於委員會不分別表決的各

項目，但他希望得到關於這一點的闡釋。

一九．主序提及諮詢委員會曾主張讓秘書長本
人決定所提曦的減少應適用於那些項目。

二0. Mr. AGHNIDBS(行政及預算問題諮詢委

員會主席）補充說，諮詢委員會不願意作任何足以妨礙

秘書長行動的事情。第五委員會仍苞可以任意作個別

的決定，否則的話，諳詢委員會的建瞄和他本人在第七

六四大會議上所作陳述可現爲業經第五委員會核准。

二一．主席說，在表決第四款各項時，已假定
委員會計及了諳詢委員會的一項建瞰，卽該款全部概

數應減少二九，000美元。

第捨貳項．聯合國在寮國的工作

二二． Mr. BENDER（美利堅合衆國）說，如果對

於委員會的工作有幫助的話，他樂願支持印度代表所

提將有閽聨合國在寮國之工作的概數暫緩表決的建

氬可是，情形似乎並非如此，同時美國代表團對於

企圖質雛秘書長在寮國之工作一點起感驁異。

二三． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃辻會主袈共和國

覇邦）說，秘書長僅僅是＂本組織之行政首長＂（憲窣第

九十七條）。他以這種名義不能採取政治決定。美國對

於派迫一個特派圍前往寮國感覺興趣，是可以了解的。

但寮國輿論中一大部份反甄這件事，認爲這是對該幽

內政的干涉。特派團的派遣確實是一種政治性質的行

爲。如果問題是和平與安全的維持或迫切的經濟復興，

則應該由聯合國的一個機胭作一決定，但並沒有作出

這種決定。

二四．第五委員會應該審査秘書長以喵合國行政

首長資格所從事的工作，不應限於核准或不核准概算。

如果委員會沒有獲得充分的情報，則可請求秘書長列

席會議提供任何必要的補充解釋。印度代表的提案十

分正當，這個問題在沒有聽到秘書長的陳述前似乎應

該暫綏審議。

二五． Mr. SAHNI(印度）認爲第五委員會不是

詳細減少聯合國在寮國的工作的最好的地方；秘書長

將有機會在主管機隗中解釋這種情劾的一切方面。他
沒冇提出延綏表決的正式提案。

二六． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）朝

求將分配一九六0年度聯合國在寮國之工作項下的

二六0,000美元的七個項目逐一分別付表決 (A/
咕92, 第十九段）。

(i)為特派囷所咪珉頁之祈俸

tT正損款六<Jr., ,000美元，以四十.:::...;對入票

4和准，吾橄者十＊。

(ii)希特派囷包虯各國徽i和囝］各齿紅賡底

調派之玭月生活津肚及旅奇

打正證款入0,000美元，以四十柔封入柔栻

准，紊碓者十＾。

(iii)房地在企叉偉持免

tT正損款四一，000美元，以四十一柔？扒柔

核准，荼根者十十。

(iv) 平柄租免又維持嘢

打正揸款一0,000吳元，y八3十一柔封I、柔

核淮，紊根者十＾。

(v) 郵壼魯、逐奇、用蝨及穿務嘢

訂正揸款一.:::..,000美元，以四十票針八票栻

准，崇撤考十＾。

(vi)傢具、裴又找備購皇靑

打正播款三0,000~元，以四十一栗f扒柔
4和准，紊傲渚十九。
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(vii)平蚯咻卫靑

＃正掇款一八，000美元，以三十元系對十柔核

准，荼椎者十九。

琿合國在寮國之.x.作全部ir正搐款＝六0,00

0美元以四十三栗對入柔杭淮，希根者十七。

二七． Mr. SAHNI （印度）解釋說，他在前項表

決時發生投票錨誤，他原擬棄權。

誌曲委頁令關於第臼款下的打正損款列羔.::..,九

oo,·OO0美元妁辻誤，以五十五柔針八票栻准，荼

損者三。

第五坎．瑠合噩外勤事務

话祜委員令關於第五款下的打正損款列羔一 '.::..

O六，八OOJ..元 6h 走鋹，以五十＇、栗對·'、栗核准。

二八 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）指出，在訂正概數和撥款數相同的情形下無須表

決。

二九．主盅說委員會所有委員想必都有同樣的
意見，遂宜佈在這穂情形下，委員會無須就第九、十

四、十六、十七、十八、十九、二十及二十一各款表決。

第六救．薪俸與土夤

三0 . 主席解釋說，在第七六四次會議就紐約
聯合國會所和日內瓦歐洲辦事處的服務地價b等級調

整問題作了決定後， 訂正概數爲三二，五四四，七00

美元。

認曲委頁令關於茅＊款下的損款列為三.::.,五臼

四，＊00美元的丈謙，以五十七票，t*這過，吾根

考~o

第七款．一敖入事費

誌曲委刃令關菸第七款下妁打正揸款列為七，三

＊－，五00美元的達謙，以五十七系ft＊迫過，苦

碓者＾。

第入救．職員又行或機關人員掞賣
諗和委頁令關菸第，、款下打正損款列為一，＊＊

上，四00美元的辻鋹，以五十七柔封本通過，音根者

＾．。

第十款．非洞經漬委員令

三一 ． Mr. PUPLAMPU （迦納·）鑒於財務廳主任

在第七六四次會職上所發表的意見認爲關於第十款的

表決，最好等到最後概數向委員會提出後舉行。

三二． Mr. SUPARDAN (印度尼西亞）提及在第

十四屆會中，印度尼西亞代表團和共他若千代表團曾

提議恢復秘書長睛撥的一筆一，O－三，三00美元的

款項。現在秘書長本人將這個數字減至八00,000

美元，因此而得的節省，當然令人游意。可是印尼代

表園希望得到一種保證，卽這樣一筆數額足以應付非

洲罷濟委員會的全部需要，而且能侈使它華行其全部

職務。

三三． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）， Mr.

RAJAPATIRANA （錫蘭）及庫 SAHNI （印度）支持

迦納代表的建議。

三四． Mr. TURNER （財務主任）提及過去第五

委員會是在大會屆會快要結束的時候審議追加概算

的。兩年前委員會決定將關於追加嘏算的審識列入議

程上最初幾個項目中， 這樣比較合理。在新的辦法下 ，

秘書長的訂正椴算也許在八月間編製，以便諦詢委員

會在九月問審議。舉例言之，非洲經濟委員會項下的

概算，僅僅根據五、六個月期間內的支出而編裂的。如

他所已緇指出，該項支出很可能超過八00,000美

元，但在現階段不可能估計一個最後數字。概然承認

秘書長有權在已核定的撥款數目限度內承付支出，延

綏表決第十款的決定不致使秘書長和非洲罷濟委員會

執行秘書發生困難。

三五．主」名建墓在這種情形下，第十款的表決
暫綏擧行。

決定如議

第十一款．嘲合區難民事宜潟級專員辦事處

三六．主麻說，由於第七六四次會識就聯合國
會所及歐洲辦事處的服務地點等級調整數所作決定，

現在這一項的訂正概數是一，七六七，七五O美元。

誌曲妾頁會關菸第十一款下妁訂正掇款列為一，

七＊上，七五O美元的走謙，以五十五票對零核准，荼

碓卡十一。

第十二款．世界躁民年

誌曲委頁令關於第十,;;:..款下的訂正損款列希三、

四，000美元的迂誤，yJ.五十六柔封一票核准，希橄

者入。

第十三誤．誌務費

． 誌杓委頁令關於第十三款下的訂正掇款列為五 ，

＇、七O,ooo美元的迂議，垃一致4和准。
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第十五款．釆久設備

誌訪委頁令關i令第十五款下65打正掇款列函六九

-=-,.Ii-00美元的丈謙， rA*+*票封零核准，紮根渚
- 

。

第二十二款．國祿法院

誌1年委黃令闞菸第..::.+..::.款下的'iT正掇款列希上

五.::.,000共元的丈誤，埕一玟核准。

峨員薪給我以外之收入

諗曲委員令關於璇員薪玲找以外收入的1T正概欬

列塢五，三-iu0,000美元的辻謙，涇一致核准。

職員薪蛤忿收入

誌曲委刃令關菸l1氧頁，m日我北入晶打正坂敖列塢

-f-,.Ji_~五， 000美元的走誤，埕一玫核准。

三七．主席指出，委員會業已完成應視爲追加
溉算的初讀部份，其他關於迫加撥款的請求，將於日

後提出。因此，委員會或顗暫緩表決關於追加溉算的

決議草案，但有一項諒解：秘書長應依照委員會所通

過的決定執行預算。

三八． Mr. CARRILLO（匪爾瓦多）說，他要簡單

說幾句一般性的話。薩爾瓦多代表豳對於巨額的追加

概算並不感凳鷲異，其理由業經秘書長和諦詢委員會

在他們各自的報告書中作了清楚的解釋。可是，鑒於

日後要向委員會提出的其他閼於追加接款的踏求，薩

爾瓦多代表圍以稍感不安的心情等待蒞最後的概算。

他希望預算不會逹到如此巨大的一個數字，以致各國

政府在履行其對本組織所負財政責任時發生軍大困

薙，同時他希望：鑒於除了嚴格的財政原因以外，或

有這種可能的困睾，對於此項追加概算我們決設法不

使其超出合理的限度。

三九．向委負會諮求追加廢款無疑地＂在法律上＂

是有正當理由的，因此秘香長的立場是無可攻擊的。

可是引起有關支出的某些工作，有理由加以研究，舉

例言之，如秘耆長報告害(A/4492，第八段）所顯示，第

五委員會本身在第七五三次會議上所作建議設置一個

專家委員會檢討秘書處的工作和組鏃，就在第一款第

壹項下涉及額外支出一四，三00美元。

午後六時啟令

第七六六次會議

一元六O年十月十一日是翔.:::.午前十時五十分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目四十」｀

財政執告與決算及審計委員會赧告書：

(a) 聯合國（一九五九年十二月三十一日

屆終之會計年度）（A/ 4380, A/4410) 

寄計委員會代求Mr. Got~en息主席蒨，就委頁寸

謙席。

-. Mr. BLOIS （加拿大）說加拿大向來贊成議

會員國有機會從聯合國及各專門槻關方面購買技術協

助的辦法。此釉辦法使會員國可以利用聯合國方面的

日盎增進的經驗與査源，但不必計及技策協叻擴大方

案及特設菇金會晶金限額通常所加的限制。但是，連

續兩年，某幾個國家在繳付必要的款額以前已獲得技

術協助的供應，使加拿大代表團很感閽切。行政及預

算問題諦詢委員會所提請注意的此種情形(A／4410,

第八段）尤其令人感到遺憾，、因爲正是在這個時候，聯

合國的現金悄形頗爲嚴噩而在應付其所承擔的債務

時也頗感困難。

二．就此而言，至一九五九年十二月三十一日爲

止有關聯合國緊急軍的攤款欠額以及尙未溍償的債務

的很大數字都可以令人達憾。聯合國爲了維持和平又

在剛果開始規模很大的活動；在承擔更大的債務以前

應當先將聯合國緊急軍建立在魄全的財政苓礎上，這

確賞是非常軍要。爲了達到這個目的，所有會員噩一一

不但是主要捐獻國，而且日盆希望聯合國予以支持與

協助的中、小國家一一都應當繼付聯合．國緊急軍的搵

額。只有一切國家沒有例外的一律負責分攤聯合國爲

了維持和平所承擔的費用，本組織纔能獲得爲華行此

等國家本身託付的任務所必需的資金。
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三．大會決議案一四四一（十四）規定一九六O年

度加拿大對聯合國緊急軍費用的攤款可以核減百分之

五十；但加拿大已決定放楽此項權利。

四．主席提職委員會應建瞰大會通過下列決睺
草菜

"大會，

＂一．接受琊合圉一九五九年十二月三十一

日屆終會計年度財政報告與決算及審計委員會審

核證書(A/4380);

｀｀二．同意行政及預算問題諮詢委員會向大

會第十五屆會所提第三次報告書(A/4410) 中之

意見。＂

五． Mr. ROSHC:HIN （蘇維埃肚會主莪共和國聯

邦）請求表決此項決睺草案。

枚洪誤羊索以四十六柔對禾遠過，崇根者八。

六． Mr. SAHNI （印度）說雖然他投票贊成此項

決議草案，但是他要指出，聯合國在補償迦薩地帶印

度派遺軍的費用以及印度人員的出國津貼方面所欠印

度政府的數額已超過印度方面所欠的攤額。換言之，

根據最後的分析，聯合國對於印度政府尙有未清償的

犢欠。

七． Mr. SYLLA（塞內加爾）說他在表決時棄權。

他的行動並不是爲了思想上的理由，也不應當解釋爲

表示對審計委員會缺乏信心。他不過覺得甑然這個問

題是關於他本國代表團並未參加的活動他在表決時不

得不棄權。

(b) 聯合國兒童基金會（一九五九年十二

月三十一日屆終之會計年度）（A/4328,

A/4411) 

瞄合図兒童碁全令副机行主1壬Mr. 紛，，基主

庠蹟，就委頁令謙席。

八．主席提議委員會應建瞰大會通過下列決睺
草案

＂大會，

"一．接受聯合國兒竟菇金會一九五九年十

二月三十一日 屆終之會計年度財政報告及決算及

審計委員會審核證書(A/4382);

｀｀二．鑒悉行政及預算問題謀詢委員會向大

會第十五屆會所提第四大報告書(A/4411) 內之

意見。 .. 

決鋹羊索逼遏。

瞄合國兒全基金會副北行主,{~Mr. Hey五rd 退席。

(c) 聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工賑

處（一九五九年十二月三十一日届終

之會計年度）（A/4383, A/4412) 

畊合國近束巴劾浙垃痺民救濟工昧A主1d: Mr. 

DaYis應主席褶， 3£委頁钅謙席。

九．主麻提議委員會應建議大會通過下列決議
草案：

＂大會，

＂一．接受聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工

賑處一九五九年十二月三十一日居終會計年度之

賬目及審計委員會審核證書(A/4383);

｀｀二．鑒悉行政及預算問題黯詢委員會在其

向大會第十五屆會所提第五次轅告書 (A/4412)

內之意見。＂

決謙早素迢遏。

琊合闆近東巴渤羯埠難民救濟二眛底主{,t: Mr. 

D,i，退．启。

(d) 聯合國難民事宜高級專員所經管之

自願捐助款項（一九五九年十二月三

十一日屆終之會計年度）（A/4389,A/

4413) 

-0. Mr. CBSKA （奧地利）力言難民事宜高級

專員在解決難民問題方面所做工作的電要意羲，因爲

逞是批界上經濟及沅會不平衡的主要极源之一。自從

第二大世界大戰結束以來，由於它的地理形勢，奧地．

利會不得不直接悶理這個問題，因此，它比任何國家

更能了解高級專員的努力所造成的結果的眞實價值。

至一九六O年六月三十日爲止有八乏文）四名雛民得

到了國際換膈的援助已在奧地利重新安頓並參加了奧

地利的經濟及社會生活；爲了此項目的國際款項已用
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去六 ，五00,000美元。只有經過國際間的合作 ，

奧地利政府方纔能侈解決一九五六年在奧地利領土內

避難的二00 ,000名匈牙利人民的問頲。到一九

六O年八月一日，只有九，三五O甸兮利雖民還留在
奧地利；其中大多數都可以認爲已參加奧地利社會。

在難民車宜高級專員的住屋建設方案之下，在奧地利

已建造的一千間公寓以供此等難民之用。

－－． 高級專員及其幹部對世界經洞及肚會的平

衡的維持作如此軍大的貢獻確實是根操聯合國憲章的

精神 ： 換言之，卽破痰人颎猬疑與仇恨的根源以確保

世界的和平與安定。

一二．主店提識委員會應建議大會通迴下列決
議草案 ：

＂大會，

＂一．接受聯合國難民事冝高級專負緇管之

自願捐助款項一九五九年十二月三十一日屆終會

計年度之帳目以及審計委貝會之審核說書 (A/

4389) ; 

｀｀二 ． 鑒悉行政及預算問題諮詢委員會向大

會第十五屆會所提第六次報告書 (A/4413) 內之

意見。＂

決謙革索通過。

(e) 聯合國韓國復興事務處（清理及最後

決算）（A/ 4516, A/4525) 

一三．主麻提議委員會應建識大會通過下列決
議草案；有人關求將此項決議草案付表決 ：

＂大會，

＂一 ． 接受聯合國韓國復興事務處自一九五

O年十二月一日創辦時起至一九六O年八月三十

一日結束時止之最後財政赧告與決算，以及審計

委員會之審核證書(A/4516);

｀｀二 ． 鑒悉行政及預算問題諦詢委員會在共

向大會第十五屆會所提第十二次報告書(A/4525)

內之意見。＂

放洪誤羊索「J.五十柔對禾通過，吾根渚十八。

宕計委頁令代表 Mr. Gotttn 退席。

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 

A/C.5/813, A/C.,5/814) 

喵合國各機關及其階屬穢闡人員之

生活津肚 (A/4408, A/ C.5/813) 

一四． Mr. TURNER（財務主任）答裂Mr. CAJ.IIA

RA（幾內亞）的問願說，此等人員在乘輪船、火車與飛

機的旅行期間獲得核減津貼費每日八美元， 因爲在此

等旅行期間，費用通常較低。他指出委員會目前所注

意的是聯合睾各祿關及其附屬機閽人員所領津貼而並

不是秘書處人員的津貼；對於後一類人員另有費用較

低的不同的制度。

一五． Mr. CUTTS（襖大利亞）指出關於這件事

所要採取的決定不但影噁聯合國各機開及其駙屬槻關

人員，而且一定會影窋會員國政府本身對其本國代表

應領津貼的決定。目前津貼率不敷所需的情形確已有

許多年。爲了本組織的最大利盒及其威信計， 生活津

貼不應當引起過分吝嗇或過分奢侈的批評。在研究有

膈的因索後，渙大利亞代表團的結論是秘書長所提議

的津貼率略嫌過高。但諮詢委員合所提議的津貼率似

乎合理。

一六． Mr. RAJAPATIRANA（錫蘭）說他接受諾

詢委員會的結論，因爲該委員會委員每年大部份時間

是住在紐約。但是，委員會赧告書(A/4408)第三二六

段說該委員會並不完全確信紐約方面的生活津貼有提

高至三十五美元的需要 ； 錫蘭代表認爲這還需要加以

相當的解釋。

一七 ． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諄詢委

員會主席）說，該委員會在審査秘書長報告書(A/C.5/

8,3)之後並根賑該委員會委員所知這的紐的情形，認

爲秘書長所提議的三十五美元之數事實上太高。

一八 ． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）指出討論中的綠

告書是秘書長根據第五委員會本身的睛求擬具的。依

照秘笞長的計算，生活津貼描成因素總共達三二·五O

美元，這是秘書長所建識的數字與諮詢委員會所建瞰

的數字之問的中數。這可能就是可以接受的解決辦

法。

一九． Mr. BENDER （美利堅合衆國） 同意諮詢

委員會的建職。美國代表園曾研究紐的的生活費用；
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舉例言之，就旅館房間的費用而言，它認爲秘書長所

提的最低數字仍然太高。因此，諳詢委員會所建敵的

：：：：十美元的津貼率似乎十分合理。

二0. Mr. CU;fTS （溴大利亞）設秘書長在計算

生活費用每日需要三二·五O美元後竟然建瞰生活津

貼應提窩至每日三十五美元，使他很鷲奇。皝然大會

屆會平均會期達一百日 ， 這就等於每人每屆會二五O

美元。將本組橄款項如此腺慨的使用可能建立危獫的

先例。

二一 ． Mr. TURNER （財務主任）指出秘書長並

未提出正式的建諮；他不過表示他的意見。

二二． 關於生活津貼各項榴成因素的計算，他說

應注意秘書處並未採取絕對的最低數一爲了實際的

目的這並無用虛＿一而是採取平均最低數與平均最高

數之問的中數。而且，秘書處的數字可能似乎略嫌太

高，但是它急於想避免每年單新討論這個問題而希望

所建議的津貼率可以在若干年內都足敷所需。

二三． Mr. MONTERO BUSTAMANTE（烏拉圭）

覺得諮詢委員會所建議的數額是合理的。聯合國確有

衆多的會員國並不很富庶而且也並不期待其本國代表

狓得奢侈的待遇。因此，他認爲諮詢委員合所建議的

三十美元已十分足侈。

二四． Mr. PARISIS （比利時）認爲諄詢委員會的

建議頗爲妥當。他指出秘書長建織毎日三十五美元的

數字是爲了應付生活費用將來的上漲。委員會最近曾

決定職員的服務地點調藍數等級將自動依照某種指數

而變化。代表生活津貼是否可以與適當的指數發生聯

繫的問題也不妨予以考慮。

二五． Mr. TURNER （財務主任）答覆阿富汗代

表的問題說｀｀雜費＂一項目包括類如賞錢、交通費及洗

衣費等。根捩實際經驗，此等費用的爲其他費用的百

分之三十。

二六 ． Mr. RAJAPATIRANA （錫OO）正式提敵秘

書長報告書 (A/C.5/813) 附件貳所峨決議草案正文第
一段中的三十五美元應改爲三十美元。

二七． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）建議修正這一

裊將參加在紐約以外共他地點會議人貝的生活津貼

規定爲二十三美元。

二八． Mr. Kl'ITANI （伊拉克）指出決躁草案應

載有諮詢委員會的建瞰。詰詢委員會在其線告書(A/

4408)第三二八段中建議授權秘書長對於生活費用並

不像日內瓦一樣高的地區或已有特別便利的地區應支

付與日內瓦津貼率不相同的數額。他認爲此項建瞄應

予以接受，因爲日內瓦津貼率現在是當然的適用於其

他一切辦事處，這是不公允的。

二九 ． Mr. SAHNI （印度）支持伊拉克代表的建

議。

三o. 主席建議委員會應就諜詢委員會的建議
採取決定，如下 ：

(a) 凡在會所參加會議的合格人員所領生活津貼

應從一九六一年一月一 日起自每日二十五美元增加至

每日三十美元；

(b) 凡不在會所而在日內瓦或其他地翦參加會議

的合格人員所領生活津貼應從一九六一年一月一日起

自每日二十美元之當地貨幣等值增加至二十三美元之

等值，但是就當地生活費用不如日內瓦之高或已有特

別便利之地區而言，秘書長得在日內瓦最高津貼率每

日二十三美元之範圍內加以變動。

三一 ． Mr. KITTANI （伊拉克） 說主席所宜讀的

提案並未包括秘竇長決議草案(A/C.5/813, 附件貳）

正文第二段，因此， 需要擴充。

三二． Mr. TURNER（財務主任）建議委員會應表

決豁詢委員會的建議，而議報告員去擬一適當的決議

案。

決定如坂。

誇曲委員兮走誤埕一致遠過。

行武法庭法官酬金之給付

(A/ 4408, A/C.5/8r4) 

三三．主席說諦詢委員會同意秘書長爲支付行
政法庭庭長及法官酬金所提之提案 (A/C.o/814) ; 該

委員會並建議(A/4408，第三一九段）通過下列辦法：

(a) 法庭庭長每年應領酬金五00美元；

(b) 法庭每大開庭，庭長及共他法官應各領酬金

二五O美元。

三四 ． 通過此等建瞰是使一九六一年度預算第一

款之下需要再增加二，五00美元。

三五． Sir Robert GRIMSTON（聯合王國）說， 如

果通過諸詢委員會的建議聯合國行政法庭法官所領
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酬金可能超過國際勞工組織行政法庭法官所領之數。

秘書處允宜軍新檢討這件事並考慮是否可能避免此種

待遇上的差異。舉例言之，它不妨在溉算第二讀時再

提一新提案。

三六 ． Mr. CUTTS（襖大利亞）說爲了原則上的

理由，渡大利亞代表關反甄歸詢委員會的建議。它過

去始終一貫的堅持當選爲行政法庭法官一類的職位是

一種榮舂， 除了生活津貼以外不應再領任何酬金。若

千年以前，許多魍家代表固都懐抱此種見解。他本國

代表團始終一頁的投票反對在常規之下設有例外。大

會仍然核定某幾種例外情形，但是諾詢委員會曾稱

(A/4408, 第三二O段）此項常規或許不應再有其他例

外。泱大利亞代表圍充分同意此項見解，並且要投票

反對這個不幸業經諳詢委員會贊同的秘杏長提案。

三七 ． Mc. BENDER （美利堅合衆國）說美國代

表團曾在第十四屆會酌求提出有胭行政法庭法官酬金

的報告啓。固然許多國家代表團連同其本國代表團以

前曾贊同浚大利亞代表所堅持的原則，但大會已拒

絕此項原則並已決定若干聯合國戡關人員均應領取酬

金。在此種情形之下， 諮詢委員會的建議是充分合理

的；因此美國代表國要投票贊成這些建議。

三八 ． 聯合王國代表確實提出一項頗有意義的意

見， 但是，祇然關於國際勞工組織行政法庭法官所領

酬金與秘書長爲T聯合國行政法庭法官所建議酬金之

間的差異目前缺乏其他詳細査料， 委員會應就討論中

的建臨採取行動。

三九． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）說除了生活津貼以外再發給酬金並無理由。行

政法庭的設筐已有十年以上；現在並無更改向來所適

用的政策的理由。此種行動可以檔成一不良的先例，

與琊合國應當篤守的力求統濟政策相牴觸。爲了這些

理由，蘇聯代表團要投票反對諜詢委員會的建議。

四0 . Mc. GANEM （法蘭西）說如果詰詢委員會

的建議可以建立一先例， 法蘭西代表園以前會採取與

懊大利亞代表相類似的意見，便要反廚此等建議。但

是不幸，大會早已建立若干先例，參閱秘書長緘告書

(A/C.5/814)附件便知。行政法庭至少與大會核准爲

例外的其他機關一棵重要。它是聯合國職員在法律上
及造義上的保障，而且是促進秘書處談員獨立地位的

主要因索之一。舉例言之，當美國政府過去一度絮於

此等情琿採取與它目前所宜施的略爲不同的政策時，

該法庭曾表現它的非常切實的作用。而且，它的妥善

判決當時晉由國際法院予以承認並加支持。

四一． 而且，行政法庭只以七名法官組成 ； 諦詢

委員會的建議所引起的財務要求也很微小（二,"Ji.00

美元）。該法庭所以能侈執行任務是由於若干極有地

位的法學家慷慨合作；有的時候他們不得不負責裁決

很複雜的法律問題。

四二． Mr. AGHNIDBS （行政及預算問題諦詢委

員會主席）說諮詢委員會過去一貫反廚聯合國各機閼

人員領取酬金。但是，第五委員會採取不同的惹見而
大會也決定某幾個機開人員應領取酬金。在此種悄形

之下似乎難以不接受秘書長的提案。

四三， Mr. HASRAT （阿富汗）認爲聨合團並無

理由去違反聯合國各槻閼人員不得領取酬金的原則。

不但行政法庭法官不得領取酬金，而且業經核准爲例

外的某幾個槻關人員所領酬金應予停止。

四四． Mr. RA」APATIRANA（錫蘭）說諮詢委員

會報告杏(A/4408)第三一七段末句稱一九五七年第

五委員會曾反對行政法庭庭長及法官爲了在不閼庭期

問所做的工作領取任何酬金；但是這一段與秘書長郫

告書(A/C.5/8 I 4)的梯三段略有參差。他很想得到有

關這一點的更多査料並知這贊成改變政策的理由。

四五． Sir Ro~ rt GRIMSTON （聯合王國）說他

不能贊同諦詢委員會目前的建議， 但是如果此等建議

能參照他以前所提出的意見加以更改，英國代表團要

保留它的立場。

四六． Mr. TURNER （財務主任）說秘書冀將研
究聯合王國代表所提出的國際勞工組織行政法庭法官

所領酬金與秘書長建瞰聯合國行政法庭法官應領酬金

之間的差異問題。但是，這個問題可能有組織上及實

際上的困艱。

四七 ． 他答授錫蘭代表所提出的問題說一九五七

年，第五委員會並未充分朗瞭這個問題的全部情形。

在開庭以前，行政法庭法官往往必須硏究幾百頁的法

律文件，處理很複雜的法律問題；聯合國並無確實的

理由使行政法庭所獲得的待遇與閩際法委員會、中央

常設嗚片委員會及麻醉品監察槻關不相同。秘耆長的

提案是根據待遇同等的原則。

四八 ． Mr. RAJAPATIRANA（錫蘭）感謝財務主

任所提供的査料，但是這並不令人信服。既然並沒有

其他査料，他要投票反對諮詢委員會的建議。
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四九 ． Mr. RYBAR （捷克斯拉夫）說許多國家代
表團都要在原則上反對發給酬金，但是既然大會已設

有先例，，它們也願意考慮再設一例外。因此，他正式
提臨這個問題的審議應予展緩，並諮秘書長與諸詢委

員會熏新檢討整個酬金問頲以期保既此項韭本原則猥

得更爲淌恋的實施。然後大會可以在共第十六屆會採

取決定。

五0. Mr. HASRAT（阿富汗）支持捷克斯拉夫

的提案。

五一 ． Mr. KITTANI （伊拉克）認爲這是很妥當

的提案。但是，他諮求在尙未進行捷克代表所建談的

全盤檢討以前，行政法庭法官所受的不平等待遇應先

行停止。因此，伊拉克代表團提議捷克提案應有此種

修正：第一， 委員會應核准諮詢委員會的建議，第二，

諮秘書長與諮詢委員會對酬金問題作全盤硏究。

五二． Mr. . RYBAR（捷克斯拉夫）說他的提案的

目的是要避免再設一個例外。因此，他不能接受伊拉

克的修正案。

五三． Mr. QUIJANO（阿根廷）前委員會首先表

決捷克提案，然後表決伊拉克的修正案，最後， 如有

必要，再表決諾詢委員會的建議。

五四． Mr. BL HAKIM（阿拉伯聯合共和國），噩

Mr. PUPLAN!.PU （迦納）的支持，提跟此項表決應展

延至下一次會睺。

決定Ao誤。

午拔一時十分散令

第七六七次會議

一九六0年十月十可日星翔五午前十時五十分紐給

主席： Mr. Mario MAJOLI（裝大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算（A/4370, A/ 4408, 

A/ C.5/ 814, A/ C.5/828 and Corr.1, A/ 

C.5/829）（續前）

一痕討訪

一．秘書長提出載、於文件A/4370 內的一九六

一會計年度概算。1

二． Mr. AGHNIDBS (行政及预算問題諮詢委員
會主席）提出言和詢委員會關於一九六一年度眠算之報

告害（A／咕08)。2

行政法庭法 T 硐金之紛·1和 (Al4408, 

A/C.5/8心（續前）

三． 主席說在第七六六次會議上，捷克斯拉夫
代表曾提出一件提案，內中提議： （心 目前對於行政法

1 秘晝長陳述全文經編爲文件 A/C.5/828 and Corr. I 分
發，並載入＊會正式紀錄，第十五屆會，附件， 議程項目五十。

2 行改及預算問題諮詢委員會主席陳述全文， 經編爲文件
A/C.5/829 分發，並載入大合正式紀錄．｀第十五屆合， 附件，
議程項目五十。

庭法官的酬金問題不採取行動； （b）秘書長和諦詢委員

會對於用選舉方法組成的槻閣的成員酬金給付問題，

作一次詳盛的檢討， 並擬具特別建敵向大會第十六屆

會具報。

四．在該次會瞰上， 伊拉克代表對該提案提出一

件修正案， 內中主張在未審壼此等報告書前， 詐詢委

員會所建議給付的行政法庭庭長和法官酬金應暫予核

准。因此，他提議該修正案應首先付表決。

五 Mr. RYBAR（捷克斯拉夫）說，他的提案應現

爲對諮詢委貝會的建識 (A/4408, 第三一六至第三二

三段）的修正案；由於該修正案和原提案的內容相去
最遠， 他要求依照大會議事規則第一百三十一條的規

定， 首先將該修正案付表決。

六． Mr. KITTANI（伊拉克）說，捷克斯拉夫的提

案分成兩部份，委員會可合理地分別作成決定。委員

會關於需否核准該提案第一部份的決定， 也可確定以
後需否表決諮詢委員會的建職。捷克斯拉夫提案的第

二部份可在該問題解決後付表決。

七． Mr. CALINGASAN（菲律賓）提及在大會三

次不同的屆會中 ，第五委員會首決定反蚩酬金的給付。

掂他活來，秘書長的提案 (A/C.s/81 4) 並無任何切躓

有力的理論予以支持。 再者，請詢委員會似乎沒有完

全深信需要道一種有利於行政法庭的例外。依照詭詢
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委員會執告密（A／咕08)第三二一段，該委員會｀，以爲＂

行政法庭｀｀也許＂是那前可以容許這種例外的概關。 因

此它決沒有強調這一點。由此堉來，适個問題似乎值

得更徹底的研究，但同時行政法庭顯然遭受的不適當

的措施應予f4正，線算公平；因此菲律賓代表將支持

伊拉克代表的提案。

八． Mr. SAHNI （印炭）懍疑是否宜就給付酬金

問超作一種一般性的研究，因爲顯然就是那些成員領

取酬金的機禰，在那些成員協議之下規定該項數額。

就行政法庭的法官而言，委員會的決定必須根據確實

的理由，如果他們眞正應該領取酬金，則這種酬金的

給付不應該僅僅是一種臨時性質。

九． Mr. TURNER（財務主任）指出現所給付的

各項酬金都是大會本身在第十二屆會中依照第五委員

會的建議3 而規定的，第五委員會的建議所根據的是

應大會之腑而編製並徑諳詢委員會詳細研究過的一件

很徹底的綠告書。

-0. Mr. RAJAPA TIRANA （錫蘭）說，他不能

支持諳詢委員會和伊拉克代表的提案。如果酬金問題

要在第十六屆會中加以詳盡檢討，則在此際行政法庭

的法官必定能侈放楽他們的要求。他將投票贊成捷克

斯拉夫代表的提案。

--. Mr. RYBAR （捷克斯拉夫）解釋說，他的

願望是將規則例外的數目減至最低限度；每一個新例
外一一－諸如伊拉克代表所提議的臨時措施一一都足以

削弱該項規則。

一二． Mr. KITTANI（伊拉克）說，他所關切的

是務使行政法庭獲得和成員現在支領酬金的其他概關

同等的待遇；目前有一種殊堪遺憾的不平等情形，應

予料正。

一三． Mr. PUPLAMPU（迦納）說，由於此事首先

是一，個公平待遇問題，他將支持伊拉克代表的建議。

一四． Mr. CUTTS （奬大利亞）認爲大合不應如

捷克斯拉夫代表所提誤軍新研討僅僅在一九五七年所

作的一固頗爲新近的決定；自從那時以來，情勢很少
變動。事實上唯一要決定的問題是另一類人員是否應
該增列入那些已經支領酬金的人員名單中。

一五． M~. PRATT（以色列）說，他不完全深信秘
書長和諮詢委員會所提出的理由；他認爲這個問題應

3 參閱大合正式紀錄，第十二屆合，附件，議程項目四十

一，文件A/3766，第六段。

該由一小組委員會討論。他餵疑一種新的研究是否有

很大的價值，因爲這個問題已經在一九五七年加以徹

底研討，而且所作例外都罷過絕大多數委員的核准o

抛楽該項決定不能說是一種合理的措施。

一六． Mr. BANNIBR（荷蘭）說，鑒於謀詢委員

會所發表的各項議論(A/4408，第三二一段），拒絕以

酬金給予行政法庭法官是不合理的。他髓爲這個問題

無須作一次新的研究；在就這個問題作了決定纔三

年後來作這種研究，必然會使關係槻閽的成員感覺焦

慮。

一七． Mr. TURNER（財務主任）答覆阿拉伯聯合

共和國代表的一個問題說，秘書長鑒於行政法庭庭長

負有特殊査任，而且在不開庭的時候，須華行很化時

間的職務，因此提議該法庭的庭長應支領較高的酬

金。他認爲副庭長和其他法官之間沒有同樣明白的理

由，要作一區別。

一八．主席將捷克斯拉夫代表的提案第一部份
付表決，內中提議目前無須就行政法庭法官的酬金問

題採取行動。

枚提索y^=+'、柔對十士票否洪，希根者十＊。

一九．主席將捷克斯拉夫代表提案第二部份付
表決，內中提議秘霫長和諄詢委員會應就若干用選舉

方法組成的槻關的成員支領酬金問題作一詳盡檢討 ，

並擬具特別建譏向大會第十六屆會具報。

該操索以三十票對十一票核准，泰摧者.::::.十一。

二o. 主席將諮詢委員會的建箴付表決，內中
主張行政法庭庭長每年支領酬金五00美元，又庭長
和參加審議案件的其他每一個法官每一開庭期各支酬

金二五O美元（A／咕08，第三二三段）。

誌曲委頁令的辻鋹以三十七柔計十＊柔杭准，紊

4化者十。

議程項目五十一

委派大會各輔助機關人員以實懸缺：

(b) 會費委員會(A/ 4381, A/C.5 /L.610) 

二一．主店請委員會選舉一個侯選人，以實因
會費委員會一個委員辭職所逍懸缺(A／心81 ，第五段，

A/C.5/L.610) 。

Mr. Qu」jano（阿格廷） .&.Mr. Xenos（希臘）息主席

請，侄撿票月。
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舉行A記名投票。

還柔鏸敖：

廢票：

有致柔數：

奈根：

參如投柔人敖：

法定多菽：

大會第十五屆會：第五委貝會

所得票敖：

Mr. Chernyshev （蘇維埃社會主臻共和
國聨邦）．．．．．．．．．．．．．． ． ． ． ．．．．．．.......... 61 

Mr. P壼 MikhailoY ich Chernys柘 （蘇維埃社令主

A共和闞瑋邦）獲得涂定過半釹，委員令遂迂氓委派

他希令·靑委頁令委济。

69 
2 

76 6 

61 

31 午投一時禾五分赦令

第七六八次會議

一~*O年十月十＊日星翔一午前十時五十五分紐约

主席： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

主店缺店 ， 副主席 Mr. chelU （突尼面亞）就主席位。

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 

A/ C.5/828 and Corr.1, A/C.5/829）（ 續

前）

一敖討論（領前）

-. Mr. WIDDOWSON （南非聯邦）說一九六一

會計年度椴算最噩要的一點(A/4370)就是其中所顯

示的支出急劇上升的趨勢。在上一屆會，南非聯邦代

表團頗感興奮，因爲一九五七至一九五九數年期間很

顯著的上升趨癆似乎已受相當程度的遏制。委員會現

在所審核的概數，雖然比一九六O年度增加三，七九

四，四五O美元，但是仍然很受適。 行政及預算問題諾

詢委員會在審慎硏究此等概算以後建議幾項核減。

二．秘書長擬製此項概弈， 十分羽瞭可能引起的

批評，但是他的行勳大部份是受限制的。秘書長在其

概算書序之中將預算擴增的責任明白合理的蹄於各國

代表團及其所代表的各國政府。 各國政府固然在第五

委員會內對於聨合國閼支有驚人的增加表示共關切，

因爲這使它們河荷很重大的負撩，而且對有的國家簡

面不能容忍，但是它們在其他地方又籲黼設置新方案

並擴大在進行中的方案。此種熱誠是可以了解的，但

是大家應當承認各區政府的賓源都有限；只有嚴格實

施優先制度方纔可以防止預算的不斷擴張。

三． 南非聯邦代表團對諮詢委員合執告書(A/

4408)要表示其感佩並且要支持共中的建瞰。它以後

要再對有關預算各款的提案加以評睺。

四． Mr. ROSHCI-IlN（蘇維埃祉會主義共和國聯

邦）說匿然秘書長是聯合國的行政首長，他的行政與

財務活動在本屆會期間已帶有很大的政治意義，因爲

他在剛果採取不正確的立塢及非法的行動，他又非法

的派遣代表至世界各地，並對於秘宙處職員作偏於一

邊的微聘與分配，又將聯合國款項作過度的不經濟開

支。此等行動已在大會全恆會識內受蘇維埃肚會主誒

共和國聯邦部長會議主席 Mr. Khrushchev、烏克蘭探

維埃肚會主義共和國代表Mr. Podgorny、 白俄羅斯庶

維埃肚會主羲共和國代表Mr. Mazurov 以及其他人

士的詳細而極有根據的批評。第五委員合在審核一九

六一年度概算期間不得不檢討秘魯長過去一年的活勁

並規定他的將來的工作方針，應特別注意職員的微聘~

與分配。固然這個題目可以在蹣程項目六十之下另行

討論，但是在一般討論期間，它也應當予以審議， 因

爲它有關秘書長的最蠶要的職務之一，並影帶秘書處

工作的縐向與迤展，聯合國各槻關決定的正確解釋，

因此又影帶秘書處所擔負的任務是否可以依照聯合國

憲章第一百條第一項的親定予以正確實施。

五．爲了保證秘書處的公正與獨立，第一個必褻

條件就是職員應在眞正的國際基礎上遴選與分佈；任

何國家或國家集圏不應對秘書處的工作發生支配的影~

噩職員應從所有會員國方面徵聘，不得有任何歧現。

參加聯合國的三個主要國家集團一一iirl:合主義國家 、

屬於西方國家集團內的各國以及各中立團家一一以及

世界各地，包括亞洲、非洲，均應在秘書處內佔適當的
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名額。目前違反此等主要條件的情形已至雛容忍。就
職員的遴選與分配以及工作的趨勢而言，秘耆桌主要

的是代表美利堅合衆國以及其他西方國家的利盆。烏

克面蘇維埃肚會主義共和國代表會在大會第八八五次

全體會議指出依照地域分配原則所遴選的一，一七O

官員之中 ， 八00人是美國及共平事集團內盟邦的公

民，約佔總數的百分之六十五；但是蘇維埃社會主羲

共和國聯邦以及其他肚會主羲國家只有八十四名官

員，約佔百分之七。

六 ． 如加以更爲詳細的跋密分析，此種悄形顯得

甚至於更爲惡劣。在次長階層的二十八名員額中，美

利塾合衆國國民佔六名，其他西方集團圜家國民佔十

一名，而蘇聯國民只有一人在运個階層，共他社會主

臻各國則無一人。在主任、局、 盧、可長階層的三十五

名官員之中，或在同等階級的員額之中，美國國民佔

十四名，法蘭西佔四名，聯合王國佔三名，加拿大佔

四名，溟大利亞佔兩名；蔣介石派系佔一名；印度國

民佔三名；奧地利、委內瑞拉及蘇聯國民各佔一名。因

此，美關及其軍事盟邦共佔二十八名，卽佔此等員額

的百分之八十以上，蘇聯以及其他酞會主羲國家只有

一名，卽佔總名額的百分之三。其他職類的情形，縱

然不更槳，也相類似。

七．祇然職員的分配是偏於一邊，秘害處便不能

正當公正的執行其職務。宜在講，依照秘書處人員與

幹部的目前分配悄形，它絕對不能認爲是一個國際機
關。

八 ． 秘書長直轄各廳處內包括大會事務司、法律

事務廳、財務廳、人事廳；共中絕大多數，有的時侯全

部，高級職員都由美國以及在軍事集臨內與美國有聯

繫的各國國民所佔有；非洲、中立亞洲或肚會主義國

家都不佔一個名額。在法律事務廳內，専門人員級三

十名員額之中，美國及共軍事盟邦國民佔二十二名，

美國本身的國民佔八名，蘇聯國民不佔一名， 東歐各

國國民佔一名，非洲各國國民不佔一名。秘書處及其

他各部鬥普遍都有此種情形。職員的遴選與分配顯然

決定秘書扇整個工作的政治趨勢。

九．聯合國各特派團也有同棵情形。在迦薩聯合

國緊急軍十四名高級職位之中，美國國民佔四名，與

美國締結軍事聯盟的各西方國家國民佔八名；在二十

名的輔助人員之中，美國國民佔十一名。在義大利比

薩聯合國緊急軍的三名職員之中，兩名來自美國，一名

來自聯合王國。在所有聯合國的特派團之中可能都有

此種類似的分配情形。在以前的聯合國誤管索馬利蘭

參瞄會九名職員之中，三名來自美國，四名來自聯合

王國，一名來自法蘭西， ， 一名來自的且。設在約旦安

曼的秘書長特別代表辦事處有職員十一名，其中美國

佔三名，加拿大三名，羲大利兩名，瑞典一名。幾內

亞秘書長特別代表是一荷蘭國民；他的行政助理是一

比利時人。聯合國駐印度及巴菲斯坦代表是一美國國

民。美國以及其他西方國家的國民在派往特派團及秘

書長代表辦事處內工作的職員之中佔最重要的地位；

肚會主羲國家國民幾乎完全沒有；而中立噩家國民佔

無足輕軍的少數。跃然特派團的組纖如此偏於一邊，

它們是否能侈如聯合國憲章所規定公正不倚地執行其

職務便沒有保證。

-o. 派往發展落後國家的技術協助導家大部份

都是西方國家國民。在一九五五至一九五九年期間共

計派出專家約三，七00名，共中二 ，000名卽百分

之五十五是殯民國家國民。肚會主羲國家只有槻會派

出七十名專家，不到總數的百分之二；四個國家的國

民佔總數百分之四十五－一美國、法蘭西、聯合王國及

德意志聯邦共和國，而後一國家甚至於並非聯合國會

員國 ； 蘇聯國民只佔四十名，卽百分之一。

一一． 對發展蕃後國家的其他種類的協助也有類

似的情形。聯合國派往前英管及法管多哥蘭託管領土

及英管喀麥龍託管領土去監督全民表決的觀察員共計

七十八名，其中五十五名，卽百分之七十是美國或與

美國組成軍事集團的國家國民，而美國一國的國民就
佔十九名；蘇聯國民沒有一人。殯民國家國民佔三十

六名 ， 卽百分之五十， 而非洲國家國民只佔四名。在

聯合國外動事務蠹人員二六O名之中，約有一百七十

名，卽百分之六十三來自美國以及屬於西方集豳的各

國；十三名，卽不到百分之一來自中立亞洲國家，两

名來自非洲國家。上面的數字明自顯示秘書處人員與

專家的儷於一邊的遴選情形；這也表示秘書長在他的

這個工作部門採取不正確的偏袒立場，違反憲章宗旨

與原則，並顯示他是在執行只代表一個聨合國會員國

集團一g0美國以及其他西方國家一一利盒的政策而

妨礙其他會員國的合法利盆。

一二．秘書長的地位與職務業經憲章第九十七條

予以規定。草擬此項規定者的目的是秘書長不應捲入

會員國之間的任何政治爭執以避免採取偏袒一方的立

塢以及此稱立場可能產生的一切不良後果。但是最近
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的事件顯然表示秘書長日盒逾越憲章所規定的工作範

圍並日盎參與政治鬬爭。

一三．姑且不論有人在本屆會全體會議內對秘書

長所提出的極有根捩的批評，他採取政治行動以至逾

越憲章所規定的職權的行動也大有可以非議之處。蕪

聯代表團曾在委員會第七六五次會議上指出秘書長派

遣一小組委員會前往寮國並提供該委員會所需的職員

與款項顯然已逾越他的職實；只有安全理事會採取決

定後，他方纔可以有此種行勁；但是理事會並未採取
此種決定。在該小組委員會回返會所後，秘書長指定

一特派團前往寮國，計二十八人，表面上是爲了大會

決議案一四四四（十四）第一段(a)所規定急迫經濟復

興工作的目的。但是該決議案顯然只與爲實施安全理

事會或大會的決定所引起的支出有關。依照秘書長的

意見，領導該特派團的特別諾職的任務是去協調聯合

國在寮國的各種活動；但是正如蘇聯代表團在第七六

三大會議上所指出，爲了協調只需用二一三，000

美元的技術協助並無支出二六0,000美元的理由。

秘書長派遣該特派團前往寮國的行勳或許可以認爲與
美國將寮國拉入東南亞條的組緻的努力有關，而他的

目的就是要協調美國對寮國內政的干涉。

一四．人們也可以問爲了何腫行政問題，秘書長

本人不得不於一九五九年十一月訪問寮園。他的訪問

也許＾可以認爲與美國在該地區內的政治需要不無聯繫。

秘盡長在其本組織工作常年鎄告書(A/4390), 內稱

"此次訪問與寮謅的國際情勢無關';但是此穂說法顯

然與事實衝突。秘書長的訪問正巧與該國幗內的緊張

政治闞爭、安全理事會對該國情癆的審謫，以及非法

派迫一特派圉前往調査等事在同一時候發生。秘書長

沒有得到安全理事會的必要授權便作此種性質的政治

訪問顯然逾越他的職權範圍。

一五．凡世界各地，悄勢的演變足以使美國及共

軍事集團內盟邦感到憂慮的時候，秘書長便以緊急罷

濟措施爲商口派迺代表前往該地，所以寮國也並不是

受秘書長所採日盆顯著的辦法影響的唯一國家。另一

個實例就是一九五八年他會派違一特別代表前往幾內

亞，其費用計三九，三00美元；但是這位特別代表所

作的事不過是諜朋幾內亞並不需要特種技衙協助。

一六．秘書長就剛果事件所採取的立場與行動早

已在大會全髖會議內成爲批評的主題，但是這件事還

有很多可以非議之虛。鑒於剛果事件的政治廬要性，秘

書長務必嚴格遵守安全理事會的決定並避免對這件事

悄採取美國以汊其他殫民國家的路線。但是秘霫長在：

各方面都追糙它們的路線，尤其是胭於派往剛果的軍

事及非軍事人員的地域分配。根捒安全理事會一九六

O年七月十四日決議麥的規定，秘書長設置一聯合關

軍事總部，於一九六O年九月八日，該總部有職員八

十六人，其中三十七人是北大西洋條的組織會員國國

民，四人是東南亞條的組纖國家國民，四人是澳大利

亞、紐西蘭及美利堅合衆圍安全條的締約國的國民。漳

四十五個國民佔職員的半數以上，但是職員之中沒有

iiii會主羲國家關民。在剛呆境內爲聯合國服務的軍事

行政單位於一九六O年九月八日共有七－O人，其中

三O六人來自北大西洋條的組織國家，二四O人來自

東南亞條的組鏃國家，因此美國軍寧集團國家已佔總

數的百分之七十七，而肚會主義國家竟無一人，中立

國家佔一六四人，卽百分之二十三；非洲國家佔二十

四人，卽百分之三。秘書長又派人數很多的非軍事人

員前往剛果夫指導並協調其政策。於一九六O年九月

三十日，此等人員總數計三六O名，美國國民及其北匕

．大西洋條的組織、東南亞條的組織以及其他公約內盅I

邦國民所佔人數不下二二0名，卽百分之六十一；對F

洲或亞洲國家只佔五十八名，卽百分之十六。職員之

中並無蘇聯國民；其他肚會主義國家只佔四名。

一七．在剛果服務的軍事及非軍＊人員的遴選問

題有莫大的政治噩要性。但是秘書長的遴選方法不斛巨

認爲正確、不偏袒或與聯合國這個國際組織所面對租］

任務相稱適。在秘書長派往剛果的職員之中，四分之．

三來自北大西洋條的組織、東南亜條約組織以及其但1

西方集團國家：他的行動已不是聯合國行政首長應有·

的不偏袒的公正的行動，而是美國以及其他薤民國箸乏
政策執行者的行動。假定他執行一種促進所有會員國

利盒的公正政策，他與於高級及非軍事人員的遴迦方

法便與目前情形不同。依照目前的情形，美國及共百司

方盟邦在聯合國派往剛果的一切職類的職員中佔有主：

要的地位。

一八．他所援引的事實充分證朋蘇維埃肚會主羲

共和國聯邦部長會議主席 Mr. Khrushchev、 烏克蘭硐；

維埃肚會主踐共和國代表 Mr. Podgorny以及共他國

家代表團首席代表在大會全體會哦內對秘書長在剛果

的活動所提出的評價是很合理的。秘書長曾在大會鈳5

八七一大全體會識上說這不是一個人的問題，而是－
.. -

1 安全理事會正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月
及九月份補軀，文件 S/4387。
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個機檔的問題：卽秘書處。此種說法對於他本人以及

整個聯合國都更菜。他的話無異說秘書長不但使他本

人而且使他所領導的秘書盧在這個政治鬬爭中承擔偏

於一邊的義務。

一九．在檢討秘盡長過去一年的活動時，大家也

必須就聯合國的財政悄形夫審議他的政策及其實際狒

法。所預期的額外概算將一九六一年度預算總額提高

至遠在七0,000,000美元以上；但是縱然沒有

此項額外概算，一九六一會計年度概算(A/4370)總額

亦幾達六七，五00,000美元之數。這個亳無理由

的大數字超過了一九六O年度緄費數額約三，七九四，

四五O美元，超過一九五九年度實際費用數額約五，

六00,000美元。秘盡長在其椒算書序第一段中

稱此項概算是與早前各年度所宜施的稠定政策咯有不

同的第一次；並且說一九六一年度本組織概算水平業

比一九五四年度爲高，但是感到驁奇的人不會很多，

因爲時代已改變，而必須應付的問題也跟涪時代改變。

蘇聯代表團不能接受早先各年度曾實施穏定政策的說

法。此種說法早爲聯合國經費與問支亳無間斷的大盡

上升的事實所駁斥：從一九五四年度的四八，五00,

000美元，一九五五年度的五0,000,000美

元，一九五七年度的五三，二00,000美元，到了

一九六一年度的概數六七汪i.00 ,000美元。自從

Mr. Hammarskjold 接任秘書長以來的六年之中，糊合

國的支出已增加二0,000,000美元，卽將近百

分之五十。秘書長不但並未執行穏定政策，而顯然執

行逐年增加拥支的政策。

二0. 照他本國代表園的意見，此種不斷增加的

主要原因是：秘書處維待費用亳無理由的上升，將聯

合國款項作不求宜效、不罷濟的支出以及對秘書處活

動的設計與執行所施的財務及行政管制逐漸削弱。此

等結論已罷爲委員會第七六三次會諮至第七六五次會

職對一九六O年度追加椴算的審核所證實。他早已指

出對寮國的技術協助款項與爲了調整此種協助所支出

的校大款項之間不成比例的情形， 並指出在幾內亞曾

化費三九，三00美元不過是去査朋該國並不需要特

稠技術協助；他在第七六三次會議曾提及在幾內亜又

花費五六，000美元去協調所費不過一三一，000

美元的技領協助。聯合菡遠支出很大的款項去維持秘

書長代表及其諮議的職位並對他們供應價值昂貴的汽

車，但是他們前往的國家並不需要他們或其需要頗爲

可疑。此種代表只在例外情形並极據安全理事會或大

會的決定方纔可以派遣。

二一．而且，秘書處不將現有人員作更有計劃、

更有效果的利用，反而設蹬新辦事處及特派團去應付

新的工作以至於擴大秘盅處的規模；這也並無正當理
由。蘇聯代表團堅決反對此次楓算超過一九五九年度

質際支出水平的任何增加。正常分攤比額表之下所包

括的支出總淨額應當穩定在不超過五0,000,00

0美元的水平。秘書處應盡各種力藍去調節支出，加

強對動用款項的財務及行政管制，賡除秘害處槻橫在

紐約及其他地點的不必要聯繫，使秘書盧的組織更爲

嚴密、有效，以期減低現有的員額人數。

二二．因此，蘇聯代表團認爲，爲了改進秘書處

的工作情形並使它適應聯合國所面對的任務，它應採

取下列各項行動 ： 第一，應擬訂並採取秘書處改組方

案， 嚴格依照國際菇礎去遴選職員以期適應聨合國的

任務。第二，秘書長除根據安全理事會或大會決定外

應停止派遣特派團及代表前往各國的雛法，並停止在
偏於一邊的基礎去委派此種特派園人負，避免使美國

以及其他西方國家國民在其中佔最大的勢力；他應當

召回他非法派造出去的那些特派園。 第三，秘書長的
活動應以憲章範圍為限；他應當停止以聯合國的名峩

執行只反映一部份會員國利盆的玫策而損害其他會員

國的利盒。第四，聯合國的支出應避免逐年增加；全

盤預算應規定一個固定的限制；秘書處的過多的員額

應予以裁減；對於會員國所繳納的款項的動支應加以

更爲嚴格的管制，而使它獲得更爲經濟、合理的苯礎。

最後，聯合國秘書處的組織應予改變，使所有三個國

家集團一一社會主羲國家、屬於西方國家集團內的図

家以及中立國家－一－綁能以同等地位參加秘書虛。

午前十一時四十五分仗钅
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第七六九次會議

一元＊0年十月十入日星翔二午前十時五十分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 
A/4506, A/4523, A/C.5/818, A/C.5/ 

819 and Corr.l, A/C.5/828 and Corr.1, 

A/C.5/829, A/C.5/L.611）（續前）

一般計論（續前）

一．秘書表說雖然他想以後再來談聯合園所面
對的主要財政及預算問題，但是由於蘇聯代表在第七

六八次會誤上的發言使他感到目前有出來講話的必

要，因爲蘇聯代表的磬明顯然是蘇聯代表團在大會全

體辯論期間所發動的一件事的接繽行動的一部份。

二．蘇聯代表團提出許多理由來證明他的、卽秘

書長的所謂僞祖態度；此等理由的荒謬是各國代表團

極易於見到的，但是他本人仍然想正式表示他對此等

理由的意見。

三． 秘書虛灝員的地域分配問題可以由委員會以

後再去審議屆時該委員會可以根據有關統計資料的

充分說明夫進行它的辯論。委員會並非初次審議這個

問題，但是對於普遍承認的秘書盧綵成缺乏平衡的現

象，斷然的指稱爲故意的偏袒政策的表現，這還是初

次。參照以前的所有的研究，委負會應當能侈了解秘

書處目前組成情形的原因。

四．聯合國雇用職員時，在極大的範圍內是在求

建立職業人員制度。爲了這個以及其他的實際理由，

他在七年半以前接任時的秘書處組成情形已是｀｀既成

事實＇，祇有在職員因年齡或其他理由辭職的限度內

方纔可以予以更動。自從他最初對職員人數作有限的

裁減以來，這種更勳的概會很少發生；而對秘書處的

組成作徹底的變動事實上不可能o 他根據聯合國憲章

的規定、職員服務條例以及誠意履行契的的義務曾篤

守下列規則：卽秘書處人員不得爲了使聯合國達到另

一種地域平衡而以國籍爲理由免除其職務。他不相信

大會要爲了任何目的夫違反此項規則。

五．他在微聘並遴選特派團及特別任務所需要人

員時實施的政策是以憲章爲其根據；憲章首先提及

"應以求逹效率、才幹及忠誠之最高標單·心憲享繼
稱，＂微聘辦事人員時，於可能範圍內，應充分注意地

域上之普及％蘇聯代表的首要的聃求是在任何情形

之下， 在秘書處內三個集闆應猿得平衡，但是此項請

求與憲章所規定標準並不符合。

六 ． 在｀｀效率、才幹及忠誠＂三個因素之中，他要將

忠誠列爲首要因索。在他增來，要求忠誠的意毅是，

凡聯合國官員在執行其職守時，衹忠於聯合國。凡不

以此穂見解去瑨他們的工作或被迫依照不同的羆準而

行動的人負可能在聨合國的某一項工作之中仍然很有

用，但是他們所採用的不同的忠誠的規則非行政首長

所能忽視，不問其國籍爲何。在具備忠誠的條件之

後，他認爲才幹與效率也是同等軍要。如有必要，聯

合國官員應當準備將其全部時間從事於他們的工作；

他們必須有效地工作，並妥爲適應以便參加與背景不

同的共他官員協同進行的工作。才幹不但是指在某一

專業部門內有合理的良好訓練，而且也能侈將此種訓

練在國際範圍內加以充分利用。

七． 在實施憲章標準時，他發覺在世界某幾個地

方微聘職員比在其他地方容易。假定這一點反映在忽

忽成立的特派園的組成情形之中，他不爲這件事辯

解。照他的意見，對於本济憲章的眞正稍神以無保留

的忠貞以及無辭可讚的忠誠爲聯合國服務的人員，舐

因爲他們的護照便指控他們是某一國家集團的發言

人，這是蔑視應當受極大專單的人們。

八．許多國家對於秘書處職位甘提出人選名單；

秘書處在有缺額時顯然從此等名單之中遴遞適當人

員。但是此等受微聘人員往往在短時期後便退休、辟

職或離職，事前並不通知。有的時候， 微聘的速度難

於趕上離職的人數並繼續而合宜地增加所衙有關人

員。

九．秘書長可以支配的資源雖然有限，但是他不

得不計及的主要考慮是秘書處所進行的工作不但必須

能侈罷得起將來的批評而且經得起當前的眞宜的祖

評。爲了一時的便利去妨礙這個目的頷、異辜負對秘書
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處的信託一一而秘揖處是可以爲將來的類似車業建立

莘礎的各國合作事業的管理者。因此，他首先注單的

是人，其次再注意統計數字。現在或許就是別人也探

用質的椋準而不是量的標準的時候。

-o . 在他有膈各聯合國特派團的陳述之中，蘇

聯代表再度表示眾重背違憲章的意見。他的提案似乎

反映一種有廂聯合國的哲學、蔑視憲章第九十九條及

其所產生的意莪。如果秘杏長有權提請安全理事會注

意對和平及安全的威脅，他是否要依靠報紙上的報埠

或某些政府的報導呢？當然不是。他不得不親自去調
査；這就是說他不得不親自前往各地，正如一九五九

年十一月他前往寮國的悄形一樣。否認秘書長有此種

親自調査的權利事實上必是抹煞憲章第九十九條。如

果此種行動認爲適當， 本條便喪失共內容，但同時也

不應期莖負有査任感的任何人去擔任憲章所規定的秘

害長的職責。

－－ ． 但是，蘇糊代表所採取的態度還有其他的

意義。秘書長本人代表前往寮國的事是應該國元首及

其合法政府的贖求，以後並經過各繼起的政府的認

可，包括現在的政府在內。蘇聯代表的批評暗示秘書

長不能唇應一國政府或一國的合法當局的宜際請求，

除非此種諮求已獲得必須違守一致表決規則的安全理

事會的核准或在發生此前需要時並不舉行屆會的大會

核准。几是要求聯合國提供猯立協助，其規模並不太
大可以由秘書長自由決定，同時並不引起重大國際政

治擋論的料紛的各國一定會關心蘇聯代表的頗度。

一二．上面所繭的適用於寮國的話對於幾內亞更

爲適用。他奮向該國總統提供實際協助。該國總統及

共政府曾要求此種協叻，並甘予以接受並利用。如果

幾內亞知道秘書長曾非法提供協助，他定必很胭切。

一三． 在行政上局於他權力的範圍內，他在各國

政府請求時負起協助各國政府的袁任，但這不是意圖

干涉，而是因爲這是本組織職責的一部份。如果蘇聯

代表有另一種意見，他應當男白地說，並且在盼望聯

合國支持的各國的見解中去考驗他的意見。他不知道

何以這一種聯合國任務現在認爲如此可加反對。

一四．、癌常的技術協助特派團可能廊於很不相同

的種類，迄今爲止，它們尙未受到所提出的此種批評。

有幾個特祗圉只包括少數技術專家，其他特派胭包括

有關政府在中央設計方面聘用爲顧問的査格很高的專

家。第一，純技徽性的特派園與帶有某種政治影響的

特派圏之間應有所區別。第二，一個技術協助特派隈

可能也有政治意義，但是完全受有閼園政府的控制。

有許多國家的政府苷諝求並接猥後一種技術協助。這

也要認爲非法嗎？如果經常技策協助特派團常屁代表

常常被內閣閣員請去討論，或甚至於可以直接去見該

國元首，這也要認爲非法嗎？

一五． 如果不是，技徼協助特派團與被人反對的

派往寮國及幾內亞的特別代表之間的區別是什麼呢？

在另一方面，當前的批評是否根據一種見解，卽各國

政府不應當詰求，並接受規模較大的技術協助，因爲

這可以加強它們的國力使它們更不必依賴雙邊協定？

一六 ． 在第七六八次會議上對某種政策所提出的

全面攻擊，如果在另一個聯合國槻關內發生，也許更

有理由，因爲此種批評便可以根掂他向大會所提的一

九五八 － 一九五九年常年報告書1 及一九五九－ 一九

六O年度常年報告書2的序言。他所箕旋的原則以及

他所追求的目標已在逾兩項文件中加以充分陳述； 這

應當可以說明目前意見的分歧。就此而言，他關委員

會委負參閱上一年度報告書序言第三頁以及本年度綠

告書序言第三部份。

一七．蘇聯代表似乎認爲技術協助應當減低至有

限的專家工作，秘書長應當忘記第九十九條所產生的

責任與需要，他應當舐擔任秘書處行政首長， 在技術

上協助一龐大的會瞄楓檔。這暗示聯合國祇應當擔

任公共的多邊談判槻構的任務並剝恋其維持和平並

阻止可能需要聯合國各槻關處理的各種衝突的行動可

能。

一八．聨合國是所有會員國政府的工具；只有它

們可以決定本組織的命運。它們可以還繹在響應過去

數年閩當前的需要徐徐産生的路線，它們也可以決定

重新恢復國際聯盟的範式或將聯合國憲章作最保守的

解釋。整個秘書處一定會忠誠接受會員國所選定的本

組熾的任務，但是大家應當了解秘書處每個人員福是
依照他本人的良心服務，如果其中最優秀的份子覺得

他們對於本結織今後可以繼續其任務的狀態缺乏信

心，他們會脫離。

一九． Mr. CESKA （奧地利）說聯合國工作的增

軍與擴張，尤其是對發展落後國家的支持，不免使本

組織擔負更爲頂大的財政羲務。去年，聯合國在它維

持國際安全的努力之中所特別表現的活躍力量也很自

然地反映在它的預算之中。 奧地利代表團與共他园家

1 大會正式紀錄，第十四屆會，補編第一號 A。

2 同上，第十五屆會，補編第一號 A。
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同樣對於所有會員國不得不增加財政負擔的情形感到

關切。而且，此等會員國對於聯合國各特別方案及各

專鬥槻關所必須提供的捐獻的總額亦須加以考慮。

二o. 在審査一九六一會計年度棍算(A/4370)

的時候，委員會必須確實知道任何額外經四不致於用

來充行政槻檔方面無補於工作的擴張，甚至於其中－

部份也不作此用途。各國代表團斟其本國人民與政府

負有保證以最低可能代價收最高程度效率的責任。布

目前噼合圍具有空前重要性的緊要期間這尤共軍要。

行政及预算問題諳詢委員會是遵守節約原則的最好保

證；它斟於一九六一會計年度嘅算已加以審恨審査

並建議核減鎴額，將近一，000,000美元 (A/

今）。

二一 ． 關於第二款第壹項之下爲了要在維也納舉

行的聯合國外交往來及豁免問題全權代表會議所芾求

的經費二O二，000美元，他樂於證宜他本國對於

該會議的費用所承擔的癱款可以到達一三0,000

美元。諮詢委員會提議減低該會議的文件印刷費用以

便將此項概數減爲一九0,000美元(A/4408 ，第一

0三段）。奧地利代表團認爲避免供給必要的技術便

利以致妨礙如此重要會瞄的工作結果，頗爲不妥，因

爲這個會議是處理非常專「1性質的困難問題。在過去

許多次會議中，例如聯合國第二次海洋法會議，參加

各國代表團竭力強調準備充足文件的需要。因此，他

請求秘書長提供關於諮詢委員會核減的建議對全權代

表會議工作的可能影善的資料。

二二．奧地利代表團鑒於會員國對經常預算攤

款，尤其是對聯合國緊急軍攤款的大量欠額所造成的

聯合國財政困難情形，頗感賜切。他並不同意豁詢委

員會的建識，卽可能的解決辦法就是將周轉莘金增

加到三0,000,000美元（A/4408 ，第六十八段

(a)）。這不過是增加會員國的財政義務。或許可以苓

助本組織克服它的財政困難的一個步蠑就是羞各會員

國按月攤付它們的會費。此項辦法尤共便利，因爲聯

合國本身並不需要在每年年初付出它的一切費用。職

員費用，例如薪俸與工資，是聨合國支出中的最大項

目，都按月支付。周轉基金目前的數額已逹聯合國常

年預算的三分之一以上，可以在應付臨時及意外支出

時加以動用。

二三．全世界人民的希望現在比以前任何時侯更

寄託於聯合國。憲章的藥本縠念一一促進憔界各地經

濟及社會的進步以剷除緊張恫勢及對和平的威脅一一

日盆發生更大的力釐。推進此種發展縱然引起財務要

求仍是對人類作眞箕的貢獻。

二四． Mr. BLOIS（加拿大）說一九六一會計年度

初步概數顯然罷過審碩的擬銀。而且，它也已經過諮

詢委員會的非常可洪的研究。

二五．加拿大接受諳詢委員會爲了建諾對概算的

核減所提出的一切理由，但共問程度不同。它在審議

此等核減時計及聯合國體系內各組織所有一切方案及

預算的總費用；它計算一九五八年度，此項費用尙在

二五0,000,000美元以下。 一九六一年度可以

比擬的數字有大大起過兩倍以上的可能。聨合國紛紛

設置新掞關並舉辦新方案。在聯合國的迅速上昇的支

出之中，加拿大所擔負的比例部份確宜很大。加拿大

是聯合國預算的第六位最大捐獻國；它對聨合國緊急

軍的捐獻也以此爲基礎。而且，它對於許多志願方案

的費用捐獻更大的一部份。它對一九六0年度聯合·

國各種方案及預算已承擔捐獻一九，000,000芙

元；這個數字遠未包括他本國向騮合國栗急軍所提供

的設備的費用一一而此項費用聯合國因爲許多會員國

未有捐獻迄今尙不能償遼。

二六 ． 聯合國目前的財政及預算情形有兩個很令

人不安的現象。第一，支出迅速上昇的水平目前並不：

能由會員國的捐獻充分補足，本組戢不能付消它的債：

務已顯然證明。几確實捐獻的各國，不論捐助現款或

軍事人員或設備對於聯合國大多數會員國都奮參加的

一項集體決定負檐了費用中很不公尤的一部份。如果：

此種情形長此繼續，目前負起責任的各國可能不願意

對於聯合圉一切方案及預算按目前很高的水平，再提

供任何捐獻。此糖過程很可能加速發展而眾軍毀壞

本組纖的謠礎一一此種可能應當使中小園家特別感至1J

閼切，因爲它們日盆期望聯合國予以支持及協助。因

此，加拿大政府希望本屆會對於聯合國在中東及剛果：

所進行的維持和平活動將決定厥泛的財政支持。

二七 ． 因此聯合國概數應當予以嚴密研究；加拿

大代表團要支持諮詢委員會所建議的似乎絕非過份的
核減。但是，它對於秘霫長所提有關若干預算項目庄I

理由要加以至爲憤審的考慮。

副主席 Mr. Chtlli（突尼面亞）就主席位。

二八． Sir Robert GRIMSTON （聯合王國）說蕨聯

代表在第七六八次會議上對秘書長及秘齋處所提他鼩！、

爲宜於提出的有膈非法及破壞憲章規定的攻擘業經示必
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耆長妥爲答覆；他在執行他困難的職責時獲得絕對大

多數的會員國的充分信任及支持。此穂政冶攻擊在第

五委員會內提出並不適當。

二九．蘇聯代表所提對預算鬪支規定最高限額五

0_,000,000美元並不足以圓滿解決減低一九六

一年度支出水平的問題；而且，他相信蘇聯代表團以

前會提出這棟的提案。大家對於委員會的期望並不詆

是提出核減支出的簡統的提案。他們應當說明所提議

的核減確實可行並在實施時不致捐客聯合國各主管概

關所決定的主要方案。但是憙聯代表圈並未如此做，

它只是發言反對安全理事會及大會決議案所設置的某

幾個特派匯的繼續存在並指控在此等特派園內，甚至

於在聯合國緊急軍內並無蘇聯人員參加。如果此種指

控由並未始終堅持不履行對緊急軍提供財政捐獻的羲

務的國家代表團提出，那就更可噩親。

三o . 聯合王國代表團期望接獲秘書長閼於一九

六O年度內爲確保秘書處人員之適當地域分配所獲新

進展的赧告書。如果蘇聯建瞄的目的是要在秘書處內

推行某幾個會員國家間不幸存在的政治性劃分，便可

成爲聯合王國深感痛心的發展。

三一．他本國代表團曾在第十四屆會稱頌秘書長

在限制聯合匱支出而同時又不妨礙其必要擴展方面的

成就，難然它鑒於某種擴張的趨勢頗感鶿駭。它對於

聯合國瑰敖日盎嚴噩的恫形也很睏切。但是，J::一屆

會的預算情形現在已全然改觀；秘也長曾緇報告當前

的熏大支出會遠超過本組織迄今爲止所計擬的數額。

甚至於在最近的剛果事件以前，諦詢委員會主席曾指

出聯合國、各專門楓服以及各志願方案的戎用合計將

近逹三00,000,000美元；而聯合國在剛果行

動的最後費用總額尙不可知。這就是委員會在審識一

九六一年度經常概算時的黯淡背景。

三二．誇詢委員會曾建議將秘書長所提的初步概

數毛額六七，四五主，七五O美元減去約百分之一·四。
秘書長認爲諦詢委員會對第三款一薪俸與工賓，及

第四款＿＿－一般人事費的裁減過苛。聯合王國代表團

認爲諮詢委員會的無度確有理由並相信一項意見，卽

在目前對秘書處的檢討尙未完成而大會尙耒審議經濟

及社會方案五年審核的結果以前，常設員額應避免大

疍增加。而且，有關方面聵求委員會核准卽刻增加經

費以應付經濟及祉會方面擴大的工作，但是它們並未

提出裁減其他方函的經費以耷抵消，例如託管理事會

的活動正在下降。當然爲妥善計，常任職員員額目前的

增加應減至最低限度，而擴大的活動應儘可能莉軍新

調度人力並增加臨時職員及詰瞄方函的罷費去應付。

三三諮詢委員會在它的赧告盡(A/4408)第一

二二段中提出一個問題，卽秘啻處在經常預算之下對

於聯合國並不負主要責任的政府間活動應當提供服務

至何種程度。拉丁美洲共同市場方案當然獄要，但是

他並不相價指定由拉T美洲經濟委員會秘書虛擔任的

職務不能同樣的由自由貿易區域協會秘害處去執行。

歐洲自由貿易區域及歐洲經濟聯盟的類似工作是由這

兩個概闞的秘書處去執行，而並不是由歐洲緹濟委員

會職員去執行。關於湄公河下游計劃執行主任辦事處

職員也發生同櫟的問題。大會決議案一四四六（十四）

所規定進行的一種詳細研究可能發現其他的事例。秘

書長在一九六一會計年度概算耆 (A/4370)序第十六

段中明白說秘書盧需要｀＇增加效率"(streamlining)並在

利用他的有限的査源時應富有彈性以便應付緇常在孌

化的需要與情勢。

三四． 正如秘書長所說的聯合國正在大路的轉彎

之處。它走向成功或失敗大部須視它的財源是否充足

而定。目前，它的財源已消耗至枯竭的程度；英菡代

表囤要提出一明白的瞽告。他敬向委員會建識，它應

當記住下面的格言，卽＂如果你節省小錢，大錢便不會

流出％此種辦法可以對於聯合國所面對的較大問題

提供一部份的解決。

三五． Mr:. ROSHCHIN（蘇維埃社會主羲共和國

噼邦）提出蘇聯代表圈在第七六八次會議所建議的預

算最高限額五0,000,000美元是一個淨額，因

此與預算槁數六七，五00,000美元不能面接比

較。雖然聯合王國代表已表示他的意見，蘇聯代表團

仍然認爲五0,000,000美元的淨額已足以應付

秘書處以及莖個聯合國的工作費用；在有關的預算款

次提出審議時它遠要建議確定的節省辦法。

三六．蘇聯代表團在第七六八次會議所提出並罷

秘書長及聯合王國代表認爲不宜於在第五委員會討論

的問題早已在全體會議討論過；第五委員會在檢討秘

書長的財政及行政活動時充分有權去審謫這個問題的

一切方面。

三七．秘書長企圏援引憲章第一百零三條第三段

所規定的原則去證剪他的微聘政策合理。此種企圖可

以解釋爲輕現在秘書處名額不足的各個國家。秘書長

的言外之意是不屬於西方集團的國家的職員在效率、
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才幹及品格方面有所欠缺。這充分說明秘書長對於職

員地域分配的問題的偏見。爲了逹到恋章第一百零一

條第三項的要求，最好的辦法是使得職員的微聘及分

配根據普及原則。 ＇

三八．蘇聯代表團的目的並非反對秘香長提佚技

衙協助的權和。它不過指出，在五年期間，所提供的

三七00名技術協助速家之中，有二，000名以上

是殖民國家國民；美國、聯合王國、法蘭固及德意志聯

邦共和國在所有專家人數之中佔百分之四十五，肚會

主義國家祗佔約百分之二，蘇緋埃肚會主羲共和國聯

邦只佔百分之一；此種儸蜇一邊的分配情形有利於某

一個圀家集國的政治及經濟擴張。

三九．秘書長又說大部份的微聘在他就職以前已

完成，他只能作極少的樊勳。蘇聯代表團的意見是秘

書長在職員之中所進行的樊動並非爲要尊單中立國及

肚會主綫國家的願望，而是爲了增加美國以及其他西

方國家所發揮的勢力。在前任秘書長退休時，現在所

罪次長級的官員只有八名或九名。其中縣聯一名美國

一名。現在此種等級官員已有二十八名，但是其中蘇

聯國民仍然祗佔一名，而美國佔六名。將這幾年來美

蘇兩國在秘書處所佔名額人數加以比較，就可活到美

國的地位大爲加強，而蘇聯的地位相當地創弱；在＊

長及主任級以及在特派團人員方面，所有的變動都不

利於蘇聯。

四o. 秘書長以憲章第九十九條爲其立場的根

據，但是他沒有接引規定其主要戦査而同櫟與此事有

關的第九十七條與第九十八條；此等職責是秘書長在

各主要機關會議擔任瞄合國的行政首長並執行各該

槻闢所付託之其他職務。此等條款並未給他進行某種

政治行動的權力，例如一九五九年十一月他對寮園的

訪問。關於派往寮國的特別霖職的任務，蘇聯代表團

認爲兩三名哪家應有充分能力去協調價值逹二一三，

000美元的技錮協助，並不需要該裝派關現在所有

的二十八名人員。秘書長磬稱他訪問寮國的目的是在

査明事實以便硐後向安全理事會提具報告；但是事前

沒有得到該機閼的授權，他不應當進行此種訪問。因

此，蘇聯代表園鳧得秘霫長本人的訪問寮國以及特別

諳議的任務都帶有不可告人的目的。蘇聯代表團縱然

不在第五委員會，很想在其他適當機關去問明白這兩

個任務的眞正理中。

四一．秘書長應當維持憲章第九十七條對於他的

職務所規定的範圍。在目前國際情癆之下，再加以秘

書處目前的楷成情形，以訪問或特派團去干涉當前國

際爭端所引起的事項只能對聯合圍有害。

四二．若干國家代表園曾在全體會瞄上企圖證明

蘇聯代表圍的目的是要削弱聯合國，但是並無效果。

正相反，蘇啪代表郾要想使聯合國帶有眞正的國際性

從而加強其組織，因此它所採取的立場旨在掃除秘書

處組織內的缺點而使它適合於它的任務。盔聯所提將

預算最高限額規定爲五0,000,000美元淨額是

穏定當前情努的進一步努力，並防止利用秘書處去促

進任何一個圜家集匯的政治及經濟擴張。

四三． Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）說烏拉圭代表團鑒於秘書長宜佈將道義的原則作

爲秘書處工作的某礎，頗感滿意，躺於職員的微聘~ ，

烏拉圭代表圍也歡迎秘書長的膝明，卽他的政策是找

人才，而不是注意統計數字。秘帯長以如此清楚、正

繭的詞句夫說明他蚩於聯合國的生命及其生存的忠心

耿耿的慫度，應當予以感謝。

四四 ． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）說委內瑞拉代表

團並不贊同憙聯代表的全部意見，但是在某一方面同

意他的見解。蘇聯指控秘疍處大多數職員圏於某一庠

域；秘書長在答覆此項指控時娑明，此等職員具備必

要的品格、忠誠及才幹。匿然他是有UB區域以外的一

個國家的代表，他認爲秘書長的弊明合有毀損其他厙

域之意。

Mr. Majoli（義大利）童就主席位。

四五． Mr. PUPLAMPU （迦納）說在審議一九

六一年度概數(A/4370) 以及諮詢委員會赧告宙(A/

4408)時，委員會應當記得諮詢委員會所說的它所審瞰

數字的｀｀必然的猜度性質＂（同上文件，第十四段）。在

擬鮁預算文件以後，新的情勢已發生，斟聯合國的財

源另有新的要求。聯合國在經濟及耻會發展方固的演

任由於新會員國獲准加入以及剛果的不幸情勢而更爲

沉軍；預算的一部份目的就是夫應付非洲方面新的困

難問題。秘書長及諦詢委員會對於這個急迫問題都表

示同恫的認識，頗令人感奮：秘書長在其本組織工作

常年報告書的序言中(A/4390/ Add. I)稱，以新近興起

的非洲而言，它的成就的速度並未配合它的需要。迦

納代表團要支持在本組鋮財源的限度內增加非洲及其

他地區經濟及肚會進展速度的一切措施。

四六．雖然若干方面對於嚇合國的支出水平的逐

漸上昇表示疑懼，迦納代表團認爲此種上昇是不餛迦



第七六九次會議： 一九六O年十月十八日 31 

免，因爲本組織會員圍在迅速增加，而它的實任亦隨

同擴大。但是它的財源很有限；在新會員國所緣納的

會費能侈大是增加本組織的收入以前，它遠需要等待

相當期間。因此，大家痰於秘書長所提出的概算應當

採取客觀的現賁態度。

四七 ． 秘書長改進預算的編制，包括較爲詳細的

序言，應加讚許；秘書長表示以後還有其他的改進使

會員國能侈辦別可能節省的項目。

四八 ． 迦納代表園歡迎秘書長扶植非洲罷濟委員

會的提案並贊同諮詢委員會有關這個問題的意見(A/

4408 ，第一二三段）。秘書長提議一九六一年度新獨立

的非洲國家的技衙協助方案應增加預算經費五，00
0 ,000美元(A/C.5/828, 第二十七段）；此項提案

應予鄭瓦審議；迦納代表團和謀詢委員會(A/C.5/

829, 第二十四段）同樣認爲此等提案具有莫大的頂要

性。

四九 ． 諳詢委員會請求審慎實施優先次序並密切

注意工作方案的財務要求(A/4408, 第二十七段）；這

種翳求的妥善性質是沒有人懷疑的。秘書長說他繼繽

努力去改進秘書處工作的組織與管理(A/4370，序言 ，

第六十七至七十九各段）；在閱讀此項記載時應計及

他的警告，卽本組織需要各國政府方面的較大支持方

纔可以將財源從優先性較差的地區移轉到別處（同上

文件，第十七段）。迦納代表團認爲在審議諮詢委員

會報告書(A/4408)第五十二及三十一兩段所提及的

報告耆以前，穏定的政策大部份應予以維持；謠詢委

員會的建議一一在概算中引起適度的裁減，約九四三 ，

000美元一一應認爲可以接受。

五o. 秘書長(A/4370, 序言，第八十七至九十

一各段）及豁詢委員會（A/咕08, 第三十及六十三至六

十八各段）所敍述的聯合國的財政情況需要採取急迫

的行動。但是， 在沒有得到會員國的誠意合作以前 ，

什麼事情都不能做。在提出它的預算建議時，第五委

員會應當甄於概算所反映的一部份的新職責及困難問

題以及新近獨立國家所面對的許多問題加以適當噩

視，因爲此等新國家都希望聯合國協助它們去實現其

本國的穏定及經濟解放。

五一． Mr. NA CHAMPASSAK（寮國）說，蘇聯

代表區指控秘書長非法派遣特派團前往寮國，該代表

園並要求此等特派國應召回解散；關於此事，寮國代

表要指出，第一個前往寮國的特派圍是徇寮國政府的

謂求由聯合國派去，因爲寮國政府需要專家去協助改

組它的財政及其經濟及行政復興工作。目前的特派團

是由秘害長創議派造，因爲他相信寮國需要聯合國在

場去協調它的協助方案。

五二． 像寮國這棵的小國代表團在本屆會隗到對

秘害長及聯合國的一再攻擊頗感失望。蘇聨是在竭力

反對秘盡長所採取的每一步騾。某幾個國家代表團最

近所提出的毀雖似乎暗示，照它們的意見， 凡是不得

到莫斯科方囿核准的每一釉活動都是非法， 而不相

宜，不論它發生在剛果或寮國。他希望蘇聯代表可以

指出合法行動與非法行動的分界線。

五三． 寮國政府與人民都非常感激聯合國的協
叻，因爲它是多邊協助，因此沒有政治的牽累。 他要

熱烈稱頌秘杏長爲促進寮園利盆的活動。鑒於它的地

理悄癆，寮國要求一種不容易受到冷戢宣傳影響的經

濟援助。

五四 ． 寮國曾歡迎與蘇聯建立外交關係；它請求

這個大國指出合作的途徑並表示團結的猜胂以及有關

寮國的更大現實感。這個溺小國家需要共他國家的友

誼。爲了國際合作與和平， 聯合囪方面的專家與技孵

人員在寮國工作時應當可以爲了該國的福利努力進行

他們的工作，不受任何妨碳。

初 讀

第一款． 各园代表 、各g 委員令委員以及其他補助機關

人員旅費及共他費用 (A/l.j37o, A／皿O8, A／心06;

A/ C.5/8 18) 

五五 ． 主席指出譯詢委員會所建議的(A/4408 ,
第九十六段）經費數額就是秘耆長所提的初步溉數，

卽八五七，七00美元。爲了一九六一年度太平洋島

嶼託管領土訪問特派園另提出概數， 計三四 ，000

美元(A/C.5/8 1 8, 第二段）；但是罪詢委員會建瞰本

概數應定爲三二，000美元(A/45o6，第五段）。第

五委員會最近有關聯峇國各機關及附局複關人員生活
津貼（第七六六次會識）以及行政法庭法官酬金（第七

六七次會職）需要再分別增加經費一五，000美元及

二汪1.00美元。因此，諮詢委員會所建謫的第一款經

費總額逹九O七，二00美元。

五六． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）腈求將諮詢委員會捐第一款第四項一九六一年

度訪問特派團所建議的棍費三二，000美元分別付
表決。 蘇聯代表團對於這個項目要楽權，因爲大會不
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久要舉行的對於准可殖民地國家與人民獨立宜言問題

的辯論可能對於此等訪問特派園的將來需要及其職務
加以新的說明。

認曲委員钅封第一款第肆項」几定經賣~.E..-=-,oo

0美元的走誤(A/4506，第五段）初讀以五十八柔封＊

拉准，希4位者元。

謗曲委頁令坑定第一款緣靑尤O七，-=-oo共元

的丈誤初情一致通過。

第二款． 特別令蟻(A/4370, A/4408, A/4523, 

A/C.5/819 and Corr. I, A/C.5/L.611) 

五七． Mr. TURNER（財務主任），答覆奧地利

代表所詢問諳詢委員會建議裁減將要在維也納舉行的

聯合國外交往來及豁免全權代表會職經費一事的影響

說，諮詢委員會的意見(A/4408，第九十九至一－O

段）以所建議的印刷經費四0,000美元爲葷。印刷

方案早在一九六O年擬定；此種概數向來帶有不確定

的因素，實際費用數額要等到一九六一年的較晚期間

纔可以知道。秘盡長要將所建議的裁減分佈於該會議

的一切出支項目，而不將它適用於某7特定項目。他

確告委員會，出版委員會可以作最經濟的印刷安排，

並將在審議該會議的宜際印刷方案時充分計及自辦印

刷的便利。如果核定數額確是不敷所需，這件事還要

交還諮詢委員會。 但是，核定諳詢委員會所建識的經

費並無妨礙該會議所需要的有效服務的危險。

五八．力石先生（日本）說日本代表園對於該
會議臨時協助及印刷概數的數額表示閽切。雖然他並

不要提出任何確定提案去裁減臨時協助的經費，他懷

疑匿用臨時職員九十七名是否確實必需。

五九． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主義共和

國聯邦）提及經濟塈肚會理事會的決定(A/C.5/8 r9/ 

Corr.I)所引起的第二款增加概算四五，六00美元時

指出，此等決定正由第二及第三委員會加以討論並將

提請大會核准。因此第五委員會不宜表決此等概數以

致預斷大會的決定。

六0. Mr. TURNER （財務主任）說當前的莘本

問題似乎是經濟砦社會理事會是否有權就召集會議的

問題採取決定，雖然此等決定仍然要受大會依據第五

委員會建議所採取有關其預算要求的決職的限制。第

二或第三委員會雖然決不會，可是當然也可能認爲宜

於推翻理事會有閽這件事的決定，但是此等概數在必

要時可以於二讀時修訂。他指出，委員會剛纔採取有

閼聯合國太平洋羣島訪問特派團的類似的增加概數，

但是這件事是在託管理事合的職擋範圍之料他認爲

沒有理由在聯合國兩個主要槻關所採取的決定之間加

以匿別。

六一． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）覺得展緩初詔較爲合理。既然第二及第三委員

會現在還在審議經濟笠肚會理事會的決定，此種辦法

不會眈誤時間。

六二． Mr. CUTTS （襖大利亞）說在過去，委員

會曾審議經濟笠肚會理事會所採決定的預算要求，並

不等待大會其他委員會對此等決定的本質上的審議。

襖大利亞代表團並不反對現在就進行此等概數的初

讀。

六三． Mr. QUIJANO （阿根廷）促腈蓀聯代表團

不要堅持它的異議以便委員會可以依照往年的同樣的

辦法去繼檳它的工作。如果第二或第三委員會以後更

改經濟暨肚會理事會的一項決定，它還有二讀，屆時

委員會可以採取適當的行動。

六四． Mr. PARISIS （比利時）說諄詢委員會在共上

赧告害(A／咕08)第九十八段中建議各附屬槻關屆會．

應減少其會議大數，而秘書長在訂定特別會議的會紺I

時應有較大的彈住；他問此項建議應如何實現。

六五．Mt. AGHNIDES （行政及預算問題諮詢委

員會主席）說，一如豁詢委員會在其報告畫第四十四

段中所述，它認爲將每兩年舉行一次屆會的辦法推廞！
到現在不採取此種辦法的經濟筠社會理事會的各專門

委員會及其他附屬槻隗可以確有裨盒。如果各主要穰：

關並不確切指定會職的日期及地點，秘書長在訂定各

項會議的會期時便可以有較大的彈性而這可以產生較：

大的節省。

錼討委員會」几定第.::..款,1.虎..::.五五，＊00~元

的迂誤初瀆致一述過。

午拔十.::..11寺五十五分散令
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第七七O次會議

一九＊0年十月 十＇、日 星翔二午掞三時二十五．分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項 目五十

一九六一會計年度棡算(A/4370, A/ 4408, 

A/4506, A/4523, A/4524, A / C.5/815, 

A/C.5/ 819 and Corr.I, A/ C.5/822, A/ 

C.5/ 8~8 and Corr.1, A/ C.5/ 829, A/ C.5/ 

L.611）（續前）

一般討論（續前）

-. Mr. AIKEN（美利堅合衆國）說，有如秘書長

所說，聯合國到了一條路的拐彎處，它的前途大部份

須現委員會作些什麼決定而定；委員會的責任在採取

行動使後代能侈生活在和平與自由之中。新會員圈對

聯合國期望甚殷， 各方向它們所致的歡迎詞， 必須用

行動表現出來。這一點的意思是說， 第五委員會必須

承認擴大啪合國在經濟和沚會部門的工作的需要，同

時確保維持遺受威脅的任何地方的和平；這一點的意

思也是說，爲了這個目的，必須準備核准執行那釉軍

大任務時所需承付的臨時支出。預算是在增加，因爲

聯合國本身是在發展。如果聯合國要生存，要逹到憲

章所規定的目標， 這就是會員國必須付出的代價。聯

合國的工作是富有生氣的，是不能和旨在使這種工作

無效的消極建職和提案相調和的。這個時候不宜互相

資備，從事宣傳或攻擊個人。那些站在聯合國一邊的

人必須採取適當的行動。某些擁有相當多的査源的會

員國似不願意爲這種偉大的共同事業而加以利用 ， 殊

堪造憾o

二．美園代表團認爲秘書長一九六一年度的溉

算(A/4370)和行政及預算問題諮詢委員會的建議(A/

4408) 是公平而客觀的，美國代表園願加支持。它也將

支持一一如果它們以同樣稍神提出來的話一一在現狀

下大棍必須發生的臨時費用項下各種額外撥款的訥

求。

三．總而言之， 美國相信聯合國；它相信本組纖

有能力爲和平工作， 也有能力接助那些需要協助的會

員國。美國和其他許多會員國不麒意看到聯合噩喪失

行動能力或受到破摸。它們將竭盡所能確保·聯合國可

任意利用實現各國人民願望的手段。

四． Mr. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）對於秘

霫長和豁詢委員會主席在委員會第七六七次會議上所

發表的值得注意的陳述 (A/C.5/828 and Corr. I 及 A/

C.5/829), 向他們這賀。秘書長的提案和餑詢委員會

的建敵之問差異如此微小（少於詰撈總額的百分之

一· 四）的事宜，顯示一九六一年度概算編製得很正確。

所涉各項增加絕非料憩不到；它們是有正當理由的，

因爲聯合國的會員國的數目和責任已經不斷地增加。

可是， 會員國的査源是有限的，因此預算問題必須設

法解決，他要想知道 ： 由於一九六一年度的概算反映

本組織的眞正需要，預算可否穏定在這個藪額上。

五． 令人滿意的是 ： 聯合國在經演和肚會部門正

在增加它所負的責任， 同時秘書長和諮詢委員會都希

望非洲經濟委員會能儘速執行其一切職務。可是諮詢

委員會的有些主張裁滅貝額的建議，使阿拉伯聯合共

和國代表團感覺焦慮。這瓠裁減不得損害經濟和肚會

方案，而這些方案對於發展落後國家實有迫切需要。

因此，在對秘書處的工作和組織所作檢討逹成結諭

前，必須維持這些工作，並作爲一種臨時措施 ， 核准秘
害長所睛求的撥款。

六． 委員會經常面臨追加概算問題 ，殊令人不安；

阿拉伯聯合共和國代表要促諮秘書長不要超過核定的

攙款數額，同時切宜遵照大會決議案一四四四（十四）
的規定。由於支出的確實數額不能精確地料到，也許

宜於提供一筆款項，假定爲預算總額的百分之一或二，

以便秘書長補價在計算或估計方函的錯誤。

七 ． 至於預算的格式問題，現在的編鈸方式似乎

可以便利對預算文件所作的研究，爲了將來各緑橄數

可資比較起見，這種預算格式宜避免再作其他更改。

八 ． 阿拉伯聯合共和國代表欣然注意到：穩定新

聞方面支出的政策沒有妨礙一九六O年內三個新的新

聞分處的設監，同時一九六一年內還要增設三個，而且

不至趨過核定的最高支出限額。這一點表示將同櫟的

稷定於固定最高限額的原則適用於預算是行得通的。
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九．最後，阿拉伯聯合共和國代表要報告委員會：

關於在閉雇建築一座聯合國大展作聯合國和各專門槻

闞辦事處一享聯合國與阿拉伯聯合共和國政府已關始

進行談判。阿拉伯聯合共和國政府已應聯合國之踏提

供了一塊土地，租金起微，並緄估計該大會建築費用
大的爲八00,000美元。這個計劃如經核准可使

聯合國和各專門機關在房租、維持和職員方面獲得大

昷的節省，且將證明是一種極好的長期投査。

- 0 . Mr. GANBM（法蘭西）說，關於職員的地

域分配問頲，他支持秘書長在共答覆蘇聯代表時對憲

章第一百零一條的規定所作的高尙解釋；可是和委內

瑞拉代表一概他認爲該條的兩項要件並無矛盾之

處。

一一．至於一九六一年度的概算一一他認爲不如

把這種概算稍爲概算的第一部份－~秘書長音指出，

除經常概算外，還有一種數額鉅大的開於剛果方面的

支出概算。諦詢委員會主席方面音緤提及四千萬美元

的數字，但恐怕這個數字只包括一九六O年度的新迫

加支出。委員會的任務不在只就秘書長的提案和豁詢

委員會的建議作一決定一一事宜上這些提案和建議相

當接近一一而是考慮總預算負擔將是多少。

一二．秘書長和罪詢委員合主席沒有提及剛果方

面的支出所需款項的爵措問題。法蘭西代表要想知這

該項支出是否須按攤款比額表分攤，還是要採用一九

六O年以來在聯合國緊急軍項下所實施的制度。這是

一個原則問題，委員會必須予以解決。再則，本組織

的現金悄形有理由令人焦慮。過去大會曾兩度授權秘

書長｀，從彼所經管之各項…苯全..下借取塊款＂（決

議案一三四一（十三）及一四四八（十四））。現金悄形

似乎尙佳，因爲在本年度內沒有借取款項；可是，他

從報紙上一而不是從秘害處的代表方面一一得悉秘

書長墊借了七百萬美元的數額給剛果當局，而且最近

邇墊付了剛果軍隊的餉款。再者，大會已在原則上核

准設立一個一億美元的某金，其所需款項由自頤捐款

節供。美國在其捐款項下已經預付了五百萬美元，同

時其他國家他認捐了款項。他要想確質知道質付的數

額有多少。委員會需要確實的數字，以加強其信心。

一三．法國代表論及一個所涉繞費問題更加不確

定的事項時承諾蘇聯代表團對於憲章第九十七、第九

十八及第九十九各條關於秘書長的權力所作限制性的

解釋大概會使支出有所削減；可是此等捐節也許不合

獲得所有會員國的贊同。秘書長和蘇聯代表團對於這

個問題的實質的恋見並非完全不一致；雙方都承認有

一個問題存在，因爲秘密長在其關於本組織工作的常
年報告書序內提及聯合國是一個行政機關時承認＂就

後考而言，演進的途徑固與金山會議所料略有不同＂

(A/4390/ Add.1, 第五節）。

一四．蘇聯代表根據他絮於憲章所作的嚴格解

釋，提議預算應該從六千四百萬美元削減至五千萬美

元。無論如何，委員會委員在核定支出概算時應該極

端謹慎。运是他們絮於他們的政府應盡的演任，也是

對於那些缺乏財力派代表參加所有委員會的不起富裕

的政府應墨的責任。如果爲了適用憲章第十九條的規

定新入會的會員國因爲沒有能力緝付它們在本組織費

用項下的攤款而被剝恋共投票的權利，那將是一樁憾

事。爲了避免這種可能發生的事悄，委員會或可在完

成初讀時將此項概算送回諮詢委員會，並騁它注意何

處可作進一步的削減。

初讀（續前）

第七款．＊足及房地吹夏(A/4370, A/4408, 

A/C.5/L.61 I) 

一五． Sir Robert GRIMSTON（聯合王國）要求獲

得關於在智利桑提亞哥建築聯合國大皮項下一九六一

年度實際將承付的款項的其他細節。

一六． Mr. TURNER（財務主任）說，秘書處現在

闢於一九六O年度的支出概數大的爲五0,000美

元。由於籌備工作進行緩慢，建築費用將等到一九六

一年初纔須承付； 這也是爲什麼提讒將一九六O年度

已撥而未用的款項轉入一九六一年度的原因。

一七． Mr. CUTTS （澳大利亞）強調會所維持及

主要改良計劃的靠要，而且由於新會員國的入會而愈

盆軍要。他又指出蕷算內該款下所請整的款項，已限

於絕對的最低數額。他要求秘書處代表提供關於會所

大原建築及工程査勘的情報；他尤其要想知道這種査

勘已經到逹何種階段，以及何時可就這個問題提具隷

告。

一八 ． Mr. VAUGHAN(鎴務主任）瞬第五委

員會和諱詢委員會在不久的將來會接到一件討論會·諾

便利方面的需要的初步鎄告書，該報告書大椴會證寓

有需要增建兩個會諾廳，同時改造共他各會職豳和大

會堂。這種工作必然涉及相當大的支出。
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諗曲委員令關於第七款下的捲款列希三，＊四大，

五00美元妁辻誤(A/41- 08, 第一入..\::,&),初瀆涇一

致核准。

第入款．禾久設備(A/4370, A／咕08, A/C.o/L.61 r) 

一九． Mt'. CUTTS（演大利亞）問秘書長代表：秘

書長根據此次査勘大皮的結果而提出的提案， 是否需

要在第八款下增列相當大的撥款數。

二0. Mr. VAUGHAN（總務主任）說，建築方

面和工程方面査勘結果所須諮搜的款項，將作爲一個

單獨的計態］提出。因此，涉及增加親在第八款下所請

撥款的査勘問題是一個預算提陳事項。

二一． Mr. TURNER（財務主任）提及秘書長會

強調(A/C.5/828, 第三十二段）： 如果大會向他所概

述的配置職員提案的方向發展，則它應該同時提供足

侈的款項，充購囂新職員所需設備之用。除了此項考

慮外，諮詢委員會所提議的削減不致引起難以解決的

問題。

二二． Mr. ROSHCI-IlN（蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）認爲諉詢委員合建識 (A/4408，第一九二段）秘

書長所提椴數應削減五六，000美元一節，是有充分

理由的。他特別促睛注意支出項下年復一年地有過度

的增加。秘書處應該顯示達成節的的更大願望。在第

壹項－－像具及裝臘一一項下，秘書長聃撥的數額爲

九八，七五O美元，而一九六O年度的撥款數爲六八，

五00美元。第叁項一一自錛複印設備一下一九六

0年度的支出（七五，000美元）和一九六一年度的

概數（七五，五00美元）是太大了。同樣的意見也適

用於第八款其餘各項，特別是第陸項一一－其他設備。

二三． 秘盡處對於支出方面應該更嘏格地加以管

制，同時謀求可能的節約。蘇聯代表團將投票贊成諮

詢委員會所建議的核減，但有一項諒解，卽這種核減

是最低數額。它希望諮詢委負會在第十六屆會時能建

睺第八款下撈款的核減數應爲一九六一年度擬議的核

減數的一倍。

諉曲妥頁會關於第八款下妁撮款列為四00,0

00美元的丈祇(A/4408, 第一尤.::.段），初瀆經一致

杭准。

第九款．後地之維持、管理及雅金(A/4370,

A／咕08, A/ C.s/L.611) 

二四． Mr. PARISIS （比利時）促諧注意諾詢委員

會報告書(A/4408)第一九七段，其中提到若干政府對

設在它們國家內的某些聯合國辦事處所提供免收租金

的房舍，並表示感激。該委員會接蒞建瞄私書長蚩於

目前沒有提供這種優待的國家探査作類似安排的可能

性。他要想知這秘書長是否有意向這些國家提出這種

建議。

二五． Mr. VAUGHAN （總務主任）說，秘書處

正在研究若干政府提供免收租金的房舍的可能性。同

時還在努力使設在許多國家中的若干聯合國辦邛瘟所

聯合在一個大腹內辦公。阿拉伯聯合共和國代表談到

問羅的一所聯合國大良，就是指這種安排而言。

二六． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主臻共和國

聯邦）對於諮詢委員會不擬核減秘書長在第九款下所

列似乎過多的椴數一節，表示遺憾。舉例來設，設在

倫敦（－O,九一八美元）、華盛頲（六，一八O美元）及
東京（七，二O三美元） 等城市的新聞分處的房地租金

花費數額很大，而布拉格、仰光及波荃大的同樣數字

僅各爲二七O美元、五00美元及五二六美元，這一
點殊不合理()雖然就東京而言,由於該城和聯合國會

所之間的距離，此項支出尙有相當理由，可是華盛頓

的情形並非如此。 就美隔而雷，在紐的本身就有若干

關於聯合國的新聞的來源。因此華盛頓新聞分嵓的撥

敖幾乎全無正當理由。諦詢委員會本來應該更盡力地

盧理這個問題；蘇聯代表團將於該委員會的建議初誼

時投贊成票，但有一些勉強，希望在第十六屆會時，諮

詢委員會能侈提誤核減二00,000美元之數，同時

希望該委員會的主席能以令人信服的議論影響秘書長

．的代表。

二七 ． Mr. AGHNIDES (行政及預算問題諦詢委

員會主席）答援蘇聯代表的意見說，諮詢委員會對於

新聞分處的設置地點不能提出建職。這是一個應由會

員國政府決定的政治事項。在考慮租金費用的時候，

必須計及在某些城市中租金數額甚高。可是在倫敦，

本組織已能獲得比絞低廉的租金。然而秘書盧可以促

請若干政府提供免收費用的房地，供新聞分悶和其他

聯合國辦事處所之用。這就是諮詢委員會報告書第一

九七段內建議的用意。

謗釣委員令關於第九款下的接款列為三'.::.四 可，

0五O美元6的t誤(A/4408, 第一九＇、段），初讠§級一

政杭准。

第十逛垃移費(A/4370, A/4403, A/C.s/L.6 1 t) 

二八 ． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）問聯合國何以有郵袋事務。他又不明白何以椴



36 大會第十五屆會：第五委員會

算(A/4370，第三編，第十款，第壹項（二））中列有一

九五七、一九五八及一九五九各年度發送郵袋的數目，

而一九六O年度項下未列數字，一九六一年度也未列

概數。

二九 ． Mr. ':VAUGHAN（總務主任）說那些郵袋

是用普通航郵寄遞的。就這一方面而言，聯合國具有

和各國政府相同的地位，但並不使用專差。

三0 . Mr. BANNIER（荷蘭）說，諳詢委員合建

議核減第六項下爲圖書館書籍和用品擬列的數額。委

員會記得，秘害長在第七六七次會議上所作陳述中台

提及在職員方面和採瞞書籍和用品方面有逐漸加強岡

書館事務的必要，這種必要已由大會在接受輻特基金

會的慷概贈與時予以承認。秘書長曾說，｀｀大會顯然不

願造成一種不願或遲延宜施此項計劃的印象"(A/C.s/

828 , 第二十九段）。因此，在新岡書館大皮建築期間

遲緩圖書採瞄是頗堪遺憾的。

三一 ． Mr. ROSHCH四（蘇維埃社會主彧共和區l

聯邦）說，秘書長在第叁項一一新聞用品及事務費一一

下請撥的數額是太大了（一，一四二，000美元）。這

一方面必．須作合理的節省。

蒂曲委員令關於第十款下的揸款列為三，四＊-ju'

七五O美元的走故(A/4408, 芽~..::..一一段），紀U紐一

致核准。

第十一款 ． 印涮費(A/4370, A/4408, A/4523, 

A/C.5/819, A/C.5/L.611) 

三二． Mr. ROSHCI-IlN （蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）要求秘書長的代表提供膈於在美國和在其他國

家所印文件數量的情報。在印刷、運輸等費用方面或

許可能有所捐節。

三三． Mr. EVANS（秘書處）解釋說，出版委員

會每年向秘書長提出的詳細赧告載有一項附件，按地

域開列印刷支出的腮數。一九五九年美國印刷商所承

擔工作的贊用爲總數的百分之三十九·七二。秘書處
正在極力設法使該項百分比噩可能保持一個較低的數

字，故若千年以來已能逐漸予以減少。

誌曲委囝令關元令第十一款下的搭款列為一，一八

O，七五O美元的辻級，初玲經一致4和准。

文件之唔琯及限制 (A/4524, A/C.5/822) 

三四． Mr. CUTTS（襖大利亞）說，文件之管理

及限制問題早已成爲許多決議案的主題。這個問題需

要經常加以注意，以期確保各國代表團所接到的文件

的數目概不太少，也不太多。羨大利亞代表團十分高

興地注意到此方面已經有了眞正的進展，同時希望秘

書處綴續努力， 俾文件的數最可以穏定在一個遠較目

前爲低的水平上。委員會不應以備悉目前各線告祖爲

已足；它應該聃大會認可詐詢委員會報告書(A/4524)

中的各項意見，特別是第五、第六及第七各段，同時促

請一切有關槻關注意此等意見。大會還應該請諤詢委

員會和秘書長爲第十六屆會編撰一件關於文件管理和

限制方面所得進展的報告書。這是一個永遠不得解決

的問題，正如諮詢委員會所指出，盤要不斷地注意。委

員會可以或者通過一件關於這個問題的決議案，或者

在其提送大會的報告書內表示其意見。

三五． Mr. SAHNI ( 印度）就秘書長所得極大的

進展向他道賀，同時也就諦詢委員會提出的極有建設

性的意見表示賀意，對於這些意見印度代表園大致表

示同意。他欣然注意到秘書處所發表的文件方面已經

有了捍節，他希望繼積依照這種方針努力。由於會員

國數目的增加和本組織工作的大距擴展，文件的總數

必定是會增加的，怛他和秘書長一粿，也希望在會所

以外各辦事幽所、各國政府及其代表的日盆增多的合

作之下， 進一步的節約是可能的。

三六 ． 爲了取得關係各方的合作，印度代表建議

應該將一件賊有秘書長報告畫 (A/C.5/822) 及牒詢委

員會意見(A/45誣）的簡單撮要，或兩種報告的撮要的

文件，分發給各委員會的委員，內中應列舉數宇，說

明一一考料列言之－油印文件十頁的複印和翻譯費用

鎴額，或以影印法複印的文件每頁的喪用。一種強調

節省字數可能產生的財政琍溢的文件，或有助於取得

代表們的合作。同時這種辦法速可使各槻關在決定從

事一稚需要文件的新計割以前，能侈就所涉支出問題
得到一個概念。最後，爲了取得聯合國各槻關的同意，

也爲了取得它們的合作，必須將閽於出版物方園所拚：

取或擬採取的各種措施通知這些複閼；爲了這個理由 ，

印度代表團對於就其他委員合和掞腺方面已採取的有＾

關出版物或文件的步驟，不擬表示任何恋見。

三七．印度代表團對於文件方面的節的政策固然

在大體上表示贊成，可是要指出一點： 文件的減少充

其痲不過是一種限制支出的手段，其本身不是一前 目

的。印度代表國希望向這個方向所作的努力絕不合用

來作爲一種探取不依照代表團意願的行動的藉口，也

不致作爲將印製完備、消楚和客觀文件的必然需要置
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之不顧的藉口。膈於這一點，印度代表促請注意秘書

長報告書 (A/C.s/s22) 第十一段內最後三句。印度代

表圈亳不懐疑｀＇關於草擬各種報告書的詳細規則＂是由

主管紐經過仔細考慮後擬訂出來的，但它淙恐這些規

則的過度嚴格的執行，會逑背提供良好文件的宗旨。

它希望能獲得保證，這些規則的宜施，能有必要限度

的彈性，其目的不獨在力求揖節，同樣重要的也在改

良文件的擬銀方法。

三八．同樣地，印度代表本來認爲就編印文件而

言，對於非洲經濟委員會須採取一種寬大政策。該委

貝會是最近設監的，它所關切的是一個廣大發展落後

大陸的樞濟情形，需要編製許多關於該大陸的研究和

調査綠告。再考就非緇會的情形而言，在開始時不

能依賴關係各國政府合作這個因素，雖然這個因素部

份地解釋亞洲遠東經演委員會所出版文件數益減少百

分之二十五的原因。由於缺乏一切有闞資料，對於非

癌會主任秘書所採取的＇（有力行動＂是不可能加以任何

批評的，但鑒於非經會所面臨的問題之大，這種行動

恐怕失之過早而且不合時宜。

三九．希望秘書處對於最近兩年中成爲聨合國會

員國的各國代表的禛說詞，會表示特別寬大。這不是

禮貌問題，而是這些代表對於其他代表團過夫已有槻

會詳細地討論過的許多問頲的意見應該在本組織的正

式文件中有比較詳細的記賅。

四0. 印度代表團贊同澳大利亞代表團的意見，

也認爲委員會在大體上應該認可移書長報告書和葬詢

委員會的意見中所反映的發展趨勢；委員會不必通過

一件決蟻案，而可要求報告員將各方在討論中所表示

的意見陂入共報告書內；這些意見將作爲在第十六屆

會時向委員會提出新報告書的根據。

四一． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，現所討論的

那一類問題是不可能獲得鷲人的成繽的。鑒於聯合國

活動的不斷增加，又鑒於必須向各機關供給它們所請

求的文件和文件必須以各種誥文出版等事實，所能辦

到的是有限度的。文件的限制和管理仍舊是一個重要

的目頵；必須強調的是爲了要逹到這個目的，聯合國

一切換關都須擔負責任。文件管理及限制問題委員會

的建議已予照辦，管理制度實行得很好；同時，由於

各機關的合作和編輯管理部門的不懈努力，已經獲得

了眞宜的進展。

四二．委員會可備悉秘書長的報告書，同時認可

誇詢委員會的意見。此外可請秘書長就此事項綾撰一

件報告書，但是如果該報告書要適當地敍述各種情形，

它必須包括一年以上的時期，特別是因爲下一年的情

形頗爲特殊。阿根廷代表意欲提睺一個三年的時期，

但鑒於襖大利亞和印度代表的意見，他建議該赧告書

應向第十七屆會提出。

四三． Mr. ARRAIZ(委內瑞拉）支持襖大利亞代

表的建議。

四四 ． Mr. EVANS （秘書盧）答覆 Mr. TISH

CHBNKO （烏克蘭蘇維埃社會主羲共和國）的一個問

題說，秘書長報告書 (A/C.5/822) 第十五段提及的各

國賦稅制度的綜合報導就是被秘書處放萊的研究方案

之一。哈佛法學院曾提議接辦秘書處所開端的工作，

聯合闐對於此項由該學院以其本身名誒發表的研究報

告不負緄費方面或共他方面的責任。秘書處放茉該計

劃並聵哈佛法學院負責進行該項計劃的決定，是根據

一九五一年經濟蝰辻會理事會所通過的決議案三七八

G（十三）而採取的。

四五． Mr. TISHCHENKO （烏克蘭蘇維埃肚會

主羲共和國）說，烏克蘭代表團一向贊成旨在限制文件

的提案，但該提案必須計及改善文件和減少其費用的

需要。可是，它從來不價成採取一種管理政策，損害
文件的品質並使各國代表團更難硏究它們所討論的問

題。

四六．秘書長和諮詢委員會的報告書罷加研究後

顯示很少或者亳無成就。第一，文件的管理應該適用

於聨合國的一切槻賄，但秘書長的報告書主要關涉艦

濟暨肚會理事會的文件，很少載有關於其他方面的情

報。第二，從秘書長報告書第十二段可以瑁到，所得

到的有些結果似乎實在是茱些槻關活動減少的結果，

特別是亞癌會和歐經會會職次數的減少。這不是一種

正當的處理辦法，因爲文件的減少不得對聯合國槻腦

的活動有任何不利的影壼。秘書長線告書第六段所提

及的文件是不幸後果的一個顯著的例證，該方面缺乏

有效的管理便可發生這種後果。

四七．秘書長似乎詔爲文件的管理和限制問題主

要是一個出版物的數昷和適時分配問題。，烏克蘭代表

團未能在該報告書中找到因文件的管理而得到掲節的

情敘，因爲事宜上這就是問題的掖結所在。烏克蘭代

表團完全贊成諮詢委員會的意見(A/4524, 第五段）。

四八．聯合國工作的發展不應妨礙文件的管理，

因爲管理的目的在確保文件的簡明，而無損其溍楚或

明晰，以便實行節的。
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四九． Sir Ro區t GRIMSTON（聯合王國）說，成

爲第六委員會上一件報告書 (A/44o6) 主題的聯合國

法律年鑑沒有充分急要性，在要實行更大節的的時

侯，這種年鑑所需支出並無正當理由。

五o . 聯合王國代表支持澳大利亞代表的建議。

他認爲應就這個問題向第十六居會糗提一件報告書，

而且隊爲委員會無須就這個主題通過一件決議草案。

五一 ． Mr. CUTTS（襖大利亞）說，他願意支持阿

根廷代表的提案，內中主張關於這個問題的次一執告

書應等到第十七屆會提出。

五二． Mr. EVANS （秘書處）說，勝於處理和解

決文件管理問題的方式，秘書處和委員會委員之間沒

有眞正意見上的差異。如襖大利亞代表所說， 這個問

題是一個經常的問題。關係各方必須經常予以注意，

因爲如秘書長在一九六一年度概算(A/4370)序中所

指出 ， 該線告書所指出的進展是由於秘書桌和各國代

表團在這一件事上的合作比以前更彧密切。

五三．秘書處歡迎印度代表所提關於應該更加設

法使委員會委員知這編印文件的費用的建議， 並將準

備一件他所說的那種陳述， 以供他們參考。

五四 ． 赧告書 (A/C.s/822) 第十一段中所提及的

規則是根據文件管理及限制問題委員會的明確建職而

草擬的；這些規則並不構成一種沒有伸縮性的條例，

其目的在便利草擬報告密者的工作，而不是使這穂工

作更趨複雜。非經會主任秘畫所採取的行動是出於他

自己的主動，大概是想節省新成立的非經會秘書盧經

費的結果。

五五． 他又答覆烏克蘭代表的意見說，管理制度

適用於一切聯合國＂文件＂，這個名詞並不包括新聞親

所發表的大部份査料。秘書長報告香第六段內所提及

的文件並不是由於秘霫處方面的忽略。當決定編製

該文件時，代表團方面和秘書處一樣， 也以爲該臧告

杏一适件報告書將由一專門槻關的秘書處編撰， 因

此不在聯合國文件管理制篋的範圍之內一一將是十分

簡短的。結果該項文件的篇幅某多，這種事實強調了

一點：要求聯合國秘書處以外的來源提供文件的段關 ，

需要特別謹慎。編製數字以示文件管理所得揖節一

事 ， 奮屢加考慮，但從來沒有試圖進行，因爲罷發現所

涉及的工作分葉和預期產生的結果，完全不成比例。

五六． 至就聯合國法律年鑑而言，向第六委員會

提出的任何提案當然會附有一件涉及經費問題的説

明 ； 如果需要款項的話，第五委員會將有棪會在適當

時侯就這個問題表示意見。

午後六時十分佽令

第七七一大會議

一元＊0年十月 十九日 星翔三午前十一時紐約

主席： Mr. M訌io MA」OLI （羲大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 
A/ 4524, A/ C.5/-815, A/ C.5 /822, A/ 

C.5/828 and Corr.I, A/ C.5/ 829, A/ C.5 / 

L.611 ） （續前）

一般討論（領前）

-. Mr. SICILIANI （羲大利）說 ： 秘書長在所提

一九六一年度原概算案(A/4370)內，顯然盡了很大的

力以F且止費用之繼繚增高，並用目前編製概算的格式

以便利第五委員會之審疍。行政及預算問賑諒詢委員

會曾提出了一個詳盡的報告霫(A/4408），又曾盡力將

猥算減少的一百萬美元，他的代表團對該委員會表示

感謝。

二．聯合國的自然發展、會員國數目之坩加以及

幣值之跌落都是一些無可諱雷的事質，也是委員會

在審査概算時所必需記得的。但是，委員貪也不應當

忘記 ： 這些概算對於許多會員國在國際合作方面所承

搪的全部負擔在比例上是很小的，而且要越來越小

的；各專門槻關的全部預算超過聯合國的預算， 最近

的國際事故需要更多的緹費。各國還必須承擔自勱

捐款的責任；舉例雷，義大利要向特設某金合和一九

六一年的技微協助擴充方案捐助二，二五0,000美

元。
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三． 因此，聯合國費用之不斷增加是大家所憂憊

的一件革，必須在不降低效率的情形下，採取各種搞節

的辦法。由於概算第二編一一人事費及有關費用一一

仍然佔全部費用之三分二左右，又由於一九六一年度

概弈內這一部份的費用超過一九六O年度撥款的二百

六十萬美元，因此，在人事政策方回必須重視質而扭

次之，同時，在可能範圍內也必須限制由於職員的旅

行所引起的費用。

四 ． 職員薪給稅以外的其他收入估計比一九六O

年的數字低 (A/4370，序，第五二段）。縱然承藹所提

收入估計減少的原因正確，但還必須盡力增加此種收

入；不論效果如何的微不足這，此種努力將使所有的

會員國發生好的印象。

五．秘書長在一九六一年度概算書序的第九十段

中，曾敍述聯合國的現金狀況，關於這個狀況，應該

希望所有的會員國履行對聯合國所承搪的義務，因而

不必再行舉債。

六．他的代表團要支持爲應付成長中的國際大家

庭和它在經濟和肚會的進展上的需要所探取的各種措

施，但是他要建議委員會注意下列各點，以便減輕預

算開支並改菩本組織的效率：第一，如將職員仔細研

究一下，有減少職員人數可能；第二，職員的旅費應

減至最低限度；第三，應增加收入；第四，應注意覓

得如何使各會員國迅速鋌納合費的辦法。

七 ． Mr. RA」APATIRANA（錫蘭） 指出 ： 諦詢委

員會在將秘書長的概算作詳藍的研究之後，建議在全

部六七，四五三，七五O美元的概數（A／亞70，序，第八

段）中，削減九四二，八五O美元（A／皿08，第八五段）。

聯合王國代表在第七六九次會議會罷提出一句格首

｀｀錙銖必較始能致富＂，如依這個格言（故去，那便要使

第五委員會在諄詢委員會所做的研究之外，不知要浪

費多少時間再作一次詳細的檢討。但是，委員會儘可
討論預算管理的廣大原則，關於這個問題，他要建議

秘書長在將來居會中向第五委員會提供下列的情轅供
它每年審査概算參考：第一，敍述本會計年度迄＿－

舉例言一一八月三十一日止預算各款閼支實數以及該

會計年度所餘四個月內預算各款開支估計數的報告；

第二，明白敍述上一個會計年度結束時的財政狀況及

委員會審議概算時的上一個月終的財政狀況的報告；

第三，敍述擬在下一個會計年炭進行的新工作的報

告。當然，這最後一項報告必須參照大會的決定而予

以修正，但此項報告仍然是非常有用的。

八 ． 有人提峨規定一個固定的最高額使聨合國與

日俱增的費用可以穏定。依錫蘭代表團的見解，聯合

國在逐漸擴大之中，如果要使它完成所承擔的任務，

那末它的費用必然要增加，這是意料中的事。但是，

應當注意的是使這個逐漸擴大的概措不從事額外的工

作，並使｀｀Par乜nsoa規律＂不適用於秘書處。再則，各

會員國應彼此諳商並決定對某些有能力承擔本組纖更

大的一部份致用的會員國所規定的最高額是否適當，

同時決定採取什麼辦法纔能清理啟欠的會費。

九．小國的代表園也和蘇聯代表國一棵，意識到

職員地域分配的不均衡。他的代表團贊成秘書長所稱

職員不應當以國籍的原因而予以解職，但錫閬代表團

不贊同秘書長在第七六九次會議發言中所提理論，那

個理論說，只有幾個大圍的國民纔符合憲章第一百零

一條第三項所述的效率、才幹及忠誠的棋準，只有他

們纔具有這種品質。本委員會應盡力使秘書長有種種

方法得以克盡厥職，但委員會儘可建籤秘書長定期審

査職員任用政策，並在必要時利用委員會的援助。

-o. 他的代表團贊成諳詢委員會的意見 (A/

4408，第一一八和一一九段）， 就是在對兩個因索沒有

徹底明瞭之前，不要對常設員額作確定的增加，這兩

個因素一是依照大會決議案一四四六（十四）對秘盡處

工作與組職之檢討，一是在經濟與肚會方面五年方案

之評價。他不了解何以此項建惡不適用於諮詢委員會

報告書第一二六段所稱審計處設立一個司長級 (D一2)

的職位的問題。再則，有些新的員額必須迅速設立以

便從事對發展落後地區或新會員國有利的工作，這種

員額應儘可能任用短期合同的職員，以便將來可以由

新興國家的國民或職員人數不足國家的合格國民一

當他們有服務棪合時一一－所代替。

--. Mr. BANNIBR （荷蘭）說：一九六一年度

的概算，卽令就它原來的數額言，也顯然表示聯合國

越來越噩大的責任，特別是在經濟和社會方面。如果

同時顯到由於緇濟鰓辻合理亭合最近的決議和有關一

九六一年維持國際和干與安全的各種工作所需緹費而

引起的訂正概算，那末，此項預算將比以往更能確切

地反映會員國對憲章宗旨與原則的宜際解釋。那時並

在今後各年度內，聯合國的預算龐大程度將有典於與

目前委員會所討論的概算。

一二．荷蘭代表團對於會費的增加以及各國政府

由此而逍遇的困難感覺惋惜，但是它認爲委員會在研

究預算時不應當專門注意於具殼的數字，而同時也應
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當注意由於會員國所緣納的會費而獲致的各種成就；

因爲，就和平、安全與經濟及肚會的進展言，聯合國的

價值是不能拿數字表示的。

一三 ． 只有在第五委員會充分明瞭聯合國其他槻

構所採取牽涉到經戥問題的各種決定以及所以採取此

種決定的主要原因，它纔能盡它的國大的責任。它在

第十四屆會曾經說過（第七一二次會議），委員會應當

盡力去了解各種方案的需要，同時，那些草擬這些方

案的機構應當永遠記得這些方案所牽涉到的經費問

題。從目前大會所有的各種文件瑨來，可以希望這兩

個條件都能移逹到，經濟藍社會理苓會十分注意於緇
濟和肚會方面的五年方案評價；秘書長在一九六一年

度的概算內曾提供了非常詳盡的情ffl,諮詢委員會的

鎄告書和秘書長(A/C.5/828 血d Corr. I)與諮詢委員

會主席(A/C.5/829) 的口頭陳述對於許多問題都提供

了明確的解釋。

一四．除開已有的技術方案之外，一九六一年度

概算比一九六O年度擴款增加的最大的一宗的二百六

十萬美元是有關經濟與辻會工作的費用（直接的或舉

行會議所需要的）；諮詢委員會所建議的大宗核減是有

關預算內這一部份工作的經廙，那就是第二編。諦詢

委員會建議一這是值得讚揚的一一將請設立的新專

鬥人員員額自六十三個減爲二十九個 (A/4408，第一

三一段），並將請設置的一般事務人員員額自五十七個

減爲四十個（同上，第一三四段），這樣核減的結果可以

揖節三二五，000美元左右，諮詢委員會又主張對
蓖個經濟肚會和人權方面的經費需要採取一個具慢的

解決辦法（同上，第一二四段）。但是，這些建議是在

罷濟籃社會理事會於第三十屆會審議五年方案評價之

前提出的。在這一屆會議內，許多代表陘曾更堅決地

提出了一些批評，秘書長在概算書序的第十三段內曾

噩提到逞些批評，就是秘書長在理事會第二十八屆會

中就經濟與社會方案的預算需要數額所提變動1過於

低微，不切宜際。因此，可以得出一個結論，就是：如
杲第五委員會根摭罪詢委員合的建議採取行動，同時

在五年評價沒有明確結果之前暫綏審議某些經費需

要，結果便是委員會不核減這些需要。

一五．依照大會決議案一四四六（十四）爲研究秘

書處的工作與緑織而設立的專家委員會在十六屆會以

前不會提出它的結論；在這種情形下，諄詢委員會建

議在目前將新專鬥人員的任命限制在最低限度，這個建

1 E/3260（油印木）。

職似乎並不是不合理的。但是應該記得的是在許多場

合只有用非常優裕的條件纔能聘到第一流的專家；顯

然是爲了這個原因，秘書長纔提到需要熏新徹底硏究

某些極熏要部門內的預算和任用政策(A/4370，序，第

十五段）。荷蘭代表團深信秘書長應有他所需要的緇費

以便宜施經濟藍肚會理事會和區域經濟委員會的決瞰

和建議。如果正如秘書長向委員會所提陳述 (A/C.5/

828 and Corr. I) 內所暗示的，豁詢委員會所建識的削

減不能應付上述的需要，那末，至少原概數的一部份

應當恢復。他知道誌詢委員會曾建職額外撥款七五，。

00美元充諮議與專家之用 (A/4408, 第一四七段），

但這個數字可能是不侈的。

一六．荷蘭代表囷贊成諄詢委員會主席的意見 ，

就是應當建立一個合理的優先次序制度 (A/C.5/829,

第十三段），但是，秘書長在陳述內 (A/C.5/828，第二

二段）所微引的經濟暨社會理事會主席的意兄，也並

不是不軍要的。不過，荷蘭代表胭將鼓勵多多盅力於

裁定在指派未來各種方案的優先次序時所遵循的原

則，同時減少或取銷不緊要的工作。正如諦詢委員會

主席所云，荷蘭代表團很高興知這經濟暨肚會理事會

最近幾個月來對這個問題非常注意，特別是它成立了

一個專設工作組以便研究方案協調的各方面。

一七．對噸合國的要求越來越多。在一個長時期

內稻定預算的數額，或進一步依藍聯代表在第七六八

次會職的提緞將預算減低使之限定在一個最高額內，

都會使聯合國的各種工作陷於癱瘓。荷蘭代表團不願

意有這稚事情發生；他相信鉺本組鏃未來有信心的任

何會員國都不會希望聯合國發生這樣的情形的。

文件之子珥叉限制（A／伊4, A/C.5/研）

（領前）

一八． Mr. AHMED（祿丹）說，他的代表團一向

贊成謹慎、撐節和適當地財務管制，但是這些措施本

身不能作爲一個目的。其用意是要獲得塊有査源的最

妥善的運用，避免浪費並確保人力物力在本組織

各種工作問的均衡分配。從秘書長的報告書(A/C.5/

822)可以增出秘書處曾盡了很大的力噩以宜施大會法

議案一二七二（十三）以及最近兩年來在文件限制方面

的成功，這些都是令人高興的。他的代表團完全支持

諜詢委員會在報告耆（A／心24)第四至第七段內所提

的意見，同時贊成它的有建設性的建議，就是擴大綱

輯管制事務。 ' 



第七七一次會議：一九六O年十月十九日 ． 41 

一九．秘書長報告書第十二段首經敍述區域經濟

委員會所採取的措施，特就這些措施而首，蘇丹代表

團對於印度代表在第七七O次會職對非洲經濟委員會

的可頌揚的合作桔神有所指謫，感覺駑訝。印度代表

似乎認爲非洲經濟委員會的執行秘書在質施決議案一

二七二（十三）時做得有些過火。他願意知道印度代表

在這一方面用的是什麼櫟的標準。非經會執行秘書決

定由他斟酌悄形處理所收到的査料，這種決定應當獲

得讚揚，而不是批評。印度代表似乎認爲執行秘書的

行動未免過早，因爲非經會還在草創時期。固然， 這

個新成立的經濟委員會需要聯合園的各種協助， 但是
聯合國的任何一個概描決不能因爲査格太洩或缺乏繼

臻而不承擔一個適用於所有各极構的決議案所加於它

的義務。問題的癥結所在似乎是非瘟會所採措施之速

度與範圍。就第一點雷，應當祝賀非經會的執行秘

書，因爲他非常迅速地採取了行動。就他所探行動範

圍言，應當由有腦部鬥的首長去判臨，因爲文件限制

的可能性隨槻稽之差異而大不相同的，據他與所採

取程序的了解，秘書長築各槻楷自己去決定對於該槻

檔特殊情形最適當的方法。決議案一二七二（十三）

關於管制的方法和女件數是的限制並沒有提出具體

的意見；該決議案只想獲得最大可能的堉節，同時又

不妨害本組織的效率或徭牲文件在質和量方面的標

準。

二o. 本委員會在判斷大會決職案一二七二(+

三）是否妥善實施時，應該奉這些標準爲圭臬。因此，
他提議如釆委員會決定要求在第十七屆會提供另一個

進度報告書，委員會就應當要求秘害長或諳詢委員會

根搪上遞的模準將一九五八年至一九六二年一個時期

內所發表的文件和前四年所發表的文件比較一下，以

便顯定決職案一二七二（十三）之宜施結果是否絳低了

文件的品質。

二一 ． Mr. SAHNI(印度）固答說，他絲亳無意

於指謫非罷會執行秘書個人，他對於這位秘書是非常

敬重的。他所提的意見R是根據秘害長報告書第十二
段所述關於執行秘書所採的措施，他很抱歉他所提的

意見似乎不很客氣。他曾經密切注意非籃合的成立與

進展；他要告訴麻丹代表：他並不認爲這個委員會是

一個應當受到特殊待遇的脆弱极關。

二二． Mr. RAJAPATIRANA（錫蘭）說他認爲文

件限制可能有過嚴的危獫。噸合國、各專門援關、區域
組織和各會員國所發表的文件可能有疊床架屋的現

象，這是一個可以檢討的方面。在另一方面，在限制

文件產量時，必須使這個措施不致於妨礙小國的利

盆，因爲小國需要聯合國的研究報告，這種教告它們

本身是無力編製的。

二三． 他的代表臨贊成諮詢委員會在執告書第四

段所提的意見(A/4524），該委員會強調須繼繽硏究這

個問題，並須按期檢討將文件限制在一個合理的範圍

之內的辦法。

二四． Mr. PARISIS（比利時）對秘耆長的報告書

(A/C.5/822)和謀詢委員會的報告書(A/4524)表示灝

意。但是，他希望秘書長報告書的第二十五段並沒有

在必然的趨勢面前表示一種消極態度的意思。大會決

議案一二七二（十三）所採措施的目的是要逹成甄能樽

節，又有效率。限制聯合國文件的數目可以使各代表

團的成員少費閲讀的時問，同時文件本身如果草擬得

很簡練，那也會更較朋確。

二五．比利時代表團提職本委員會在報告書內建

瞰經濟暨肚會理事會所屬各專門委員會和其他輔助掞

橢目前非爲每兩年召開一屆會議者，依照諍詢委員會

在報告書第四十四段 (A/4408) 的提職採取這個措施，

作爲文件限制的一個補充辦法。他認爲詐詢委員會的

提議可以很適當地在文件管制與限制的標題下加以檢

討。

二六．報告員 Mr. CUTTS（襖大利亞）說，他很

懍疑在本委員會關於文件管理與限制問題的報告書內

是否宜於戢入這一個建職。他認爲這個建瞰如列入本

委員會關於預算一般討論的報告書內較爲適當。

二七． Mr. PARISIS（比利時）接受這個提議。

二八． Mr. CHELL! （突尼西亞）對秘書長努力於

限制文件之葉而不妨害它的質一點，表示滴意。在這

一方面，只有倚賴秘書處與各國代表閽之間的合作，

纔能逹到經費搶節的目的。誼詢委員會似乎認爲依照

目前的辦法還有做進一步限制的餘地，同時沒有產生

不良後果的危險。他的代表團贊成這個意見。

二九．琫． M(?NTERO BUSTAM.ANTE （烏拉

圭）對私書長努力於達成大會決議案一二七二（十三）

的目標，表示讚搗。他的代表團贊成秘書長線告書

(A/C;5/822)第二十五段內所表示的意見。

三0. Mr. AHMED （蘇丹）說，他很高興知道

印度代表華本上同意他本人對於非經會工作的見解。
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他們之間的歧異是一個程度上的問題，不是實質問

題。
三一． Mr. EVANS（秘書盧）說，秘書盧察悉各

代表圏在討論中所表示的意見，它在未來兩年的工作

中要顧到這些·意見。秘書處對於本委員會贊成在文件

管理與限制方面所做的努力，感覺鼓舞。秘書處要繼

積努力以便確保對文件品質與經費禕節兼籌並顧。

三二． 蘇丹代表要求作一個估計表示文件管理與

限制辦法對於文件的品質的影響，這個要求當然是做

得到的。秘砉處將根據聯合噩各槻檔就它們所收到的

文件表示過的恋見編製提要。

三三． Mr. TURNER （財務主任）答覆 Mr. EL 

HAKIM （阿拉伯聯合共和國）所提的問題時說，在大

會及所屬委只會以及聯合國共他軍要概禱的所有的發

言都按原來的誥文紀錄在灌音片或灌音帶上。

三四．主席提職本委員會不妨在下列諒解下鑒
悉秘書長的執告耆和諳詢委員會的鞦告書，卽第五委

員會的報告書要反映各委負在討論時F爪發表的意見與

建讒，特別是誇詢委員會的意見應經大會贊！可，轉知

有關槻櫧瞎其注意；應當繼續嚴密管制文件；秘書長

和諾詢委員會應再向大會第十七屆會提具報告書，包

括一項實旋大會決議案一二七二（十三）對於文件品質

所發生後果的估測在內。

洪定如謙。

議程項目五十一

委派大會各輔助機關人員以實懸缺（續

前）：＊

(e) 聨合國行政法庭 (A/4376, A/C.5/ 
L.613) 

三五．主席諮委員會提出兩個侯選人以便補宜
行政法庭兩位法官於一九六O年十二月三十一日滿任

後所遺下的缺額。

Mr. Lim（馬來亞嶗邦）和Mr. Ilic（南湖拉夫）愿主

席請，位檢票頁。

舉行無記名投．票。

退壽繕數： 71 

扇栗： 。
有或票救： 71 

牽椎：

麥加投．柔人欬： 71 

法定，欬： 36 

所 1子系敖：

Mr. Correa （厄瓜多）．．……．．．．．．．．．… 71 

Mr. Pctrfu（瑞典）．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 蕊

二候選人..... .......... ....... ........ ......

M,.. 」函 A. C函ed （厄瓜多）和 M,..Bro,. 4西

Sture Petren （瑞典）猩得法定多敗，委月令迂謙委派

化們充仕喵合國行政法足法官，佉翔三年，自一九六·

一年一月一日開品。

三六．主麻提議授權赧告員就本項目直接向大
會嘏告。

決定如議。

午4氦十-=-l1寺五十分赦令

＊繽第七六七次會議。

第七七二大會議

－尤＊0年十月..::.十一日星翔五午前十時五十分紐給

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

蟻程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 
A/C.5/815, A/C.5/828 and Corr.1, A/ 

C.5/829, A/C.5/L.611）（續前）

一般討諭（繽前）

-. Mr. GANEM（法蘭西）就程序問題發言，聵

委員會注意一九六O年十月二十一日紐的時執所載關

於聯合國剛果行動費用朕數的一篇文字。秘書長關於

本問題還沒有提佚確切可靠的査料，這使各代表的處

境很困難，他們祗好打電執給本國政府，說他們無以

蹬宜這一篇文字內的數字。主席應促臍秘書長儘早向
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本委員會提供由於安全理事會決議所引起的費用概數

以及此項費用以自由捐款挹注的比例。

二 ． Mr. TURNER （財務主任）說他要將法國代

表的意見翰告秘書長，他相信所有的代表都會贊成這

個意見的。要把聯合園在剛果的行勳， 所費幾何，定

出一個可靠的估計數字，是一件十分艱難的任務；必

須徵詢一些政府意見，並就地去獲取恫鎄。但是， 此

項任務已經接近完成了，秘書長希望在下星期初將有

關的估計數字分發委員會各委員。秘書長完全明了各

委員很焦急和不安地等待涪這些數字， 不過他想盡瘧

使這些數字完備正確。

三． Mr:. GABITES （紐西蘭）說一九六一年度的

祿算(A/4370)特別需要詳細的研究，因爲此項概算必

須增加以應付新的需要，包括對新獨立國的援助 ， 並
因爲瞄合國在剛果的行動也必須另外大宗撥款，纔敷

應用。此外，還要承認溉算之巨額增加主要是由於本

組纖工作之擴充， 特別是在紲清和肚會方面。工作擴

充大部份是由於注意力已集中於發展落後國家的需要

以及逐漸霓靦業務工作，立法工作已居於次要。這一

個新發展是否適當，各方的意見可能是不相同的；但

如果承認並接受此種新發展，那就應當同時接受預算

之增加。

四 ． 可是， 必須確保一點那便是聯合國應努力於

最儘先辦理並能早日獲得厥大效果的工作，特別是在

現在這個向各政府需索的經費迅速增加而應付此種需

索的賓源卻至少有時並沒有增加的時候 ，尤其是如此。

因此，對於新的計劉應當研究得格外仔細，對於已經

蒞手的工作是否值得繽辦，應當充分檢討。這主要是

各會員國政府的責任，而這卻需要協詞各國的國策。

關於這一點，他關委員會注意於行政及預算問題踏詢

委員會的意見(A/4408，第二十七段）。

五． 諦詢委負會和秘害長都強調各政府必須多多

支持暫緩蓖行並無急需的方案，使由此而腮出的經費，

用於新的工作。秘揖長在向委員會所作的陳述 (A/

C.5/828 and Corr. I)中，首暗示如沒有此種支持，那

就無從進一步＂流線化＂。秘書長在實施先後次序時所

能發揮的作用是有限度的，但他可以提出建瞄和供應

情報以協助各政府。他晉經提出許多有用的提議，共中

有些是被採用了的。但是，各噩政府在獲取情報上遇

到一些困難，而它們在親這個靈要問題表示意見時卻

要以這些情莪作爲根據。紐西蘭和其他一些代表圍在

第十四屆會曾經指出 ： 新預算格式並不指出每一個方

案所需的費用。難然以往首要求將此項情報載入未來

的概算 ， 但一九六一年的概算書中卻付之闕如。還有，

這份概算書內也未載對每一方面工作概算的分析，以

往幾年都載有此項情莪 ， 而經濟暨社會理事會識事規

則第三十四條亦要求提供此種分析。關於工作方案的

節略(A/C.5/815) 是很有用的， 但在已有的情線之外

並沒有提供什麼新的＇情報 ， 對於方案的費用，亦絲亳

不提。紐西蘭代表園願意知這在未來的概算書中能否

載入每項方案和每件工作一一－特別是經濟和肚會方面

的一~的費用。

六． 在聯合國的範圍內，負宜施方案先後次序的

主要責任的是經濟暨肚會理事會。依紐西蘭代表團看
來， ，理事會主席所作經秘害長向委員會微引的陳述

(A/C.5/828, 第二十二段）並未暗示在繼清和肚會工

作方案方面沒有再加以流線化的餘地。秘書長的建臨

有許多項尙待實旌，例如人檔委員會和婦女地位委員

會屆會的大數問題，罪詢委員會在報告書（A／咕08)第

四十四段中亦曾促請注意這個問題。紐西蘭代表團認

爲在這一方面第五委員會本身可以比以前發揮更大的

作用；它可以提箔注意一些已繼不必予以儘先辦理的

工作 ， 因而促成對現行的及擬識中的方案之徹底檢討。
本委員會是一個非常適當的機構來對癤合國的各種工

作作全面的審査，同時確保聯合國經費之揖節使用是

本委員會的主要査任。在進行這個工作時，它的準繩

應當是整個聯合國的利盆。區域的工作， 不論它本身

的價值如何，只有當這些工作與其他區域的利盆並不

衝突時， 纔能作爲本紐織的方案。有些計劃可以迅速

使參加國獲得靈大利盆，同時參加國本身又有能力篦

款以實施此稚計劃，在這些計劃中，如果聯合國眞要

參加，那末參加程度必須加以嚴格限制。

七．他的代表囷大體上贊成秘書長的概算和翦詢

委員會所提非常相似的建議。每逢兩者間有意見不同

的地方， 它贊成諮詢委員會的見解；但它非常同情秘

書長，一般說來，它充分支持秘霫長所採的各種措施 ，

因爲它相信這些措施舐是爲了聯合國的最大利盎纔採

取的。

八． 嘅算第二編所要求的撥款額逹全部撥款額的

一牛以上，同時還影響到其他各綱，因而這一編需要
加以非常詳盡的檢討。他的代表團認爲秘書長所要求

增設的員額－其中五十九個是和總濟、 沚會及人權

工作有關的一一大部份是合理的。但是，紐西蘭代表

團固然贊成成立拉T美洲共同市場， 可是它不能同意
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聯合國應無限期地對這個機描作財政上的支助。他想
像這個共同市場內的各成員國願依照歐洲共同市場的

榜棵，自己管理自己，並自已笛款來維持這個槻楷。

九．謠詢委員會認爲在緇溯、社會方面方案五年

評價未有結果並在秘杏處工作與組戢未加檢討前，不

應當增加新員額 (A／4408，第一一八段和一一九段），

紐西蘭代表囷不贊成這個意見。方案評價委員會承認l

聯合國和有關槻關的工作與預算之進一步擴展不但是

不可避免的，而且亦實在是相宜的。

-o. 但是， 評債和檢討應指示如何纔能將男有

的賓源作最好的運用。紐西蘭代表團已經看到一些辦

法了。應當充分硏究的是怎樣將託管與非自治領土情

報部的査源移作別用的問題，謀詢委員會的赧告書已

經促蔚注意這一點(A／皿08，第三十九段）。一九六一

年在託管方面的繁重方案使目前託管部賚源的移用受

到限制，但是將從事人權方面工作一一紐西蘭代表團
不腮爲這一方面的某些工作還應予優先辦理一一－的某
些職員調至爲發展落後國家進行的迫切重要罷濟與註

會方面工作，仍然是做得到的。重要的新員額應盡蝨

用短期的雛法補寅，等待特設基金會方面的工作暈穏

定後和秘書處工作與組緻審査完畢後再議。鑒於秘書

長所提意見 (A/C.s/828 and c.orr. r), 紐西蘭代表團

對於旨在恢復一部份爲諮詢委員會所提議核減的員額

的任何提案，將以同悄態度予以考慮。

一一．聯合國的預箕不是舐爲了秘書處或少數幾

個國家的利盆而向會員國所徵收的無目的的稅捐。它

是聯合國爲了執行憲章和各政府所付予它的任務而進

行的工作在貨幣上的反映。预算的增加應當看作是本

組織爲全體會員國的利盆而繼繽發展的表示，特別是

爲了那些較小較弱的國家的利盆，因爲這些國家仰望

聯合國成爲眞正自由進步的最好保障。

一二． Mr. NACVALAC（捷克斯拉夫）說一九六

一年度的概算比一九六O年的預算增加了四百五十萬

美元。一九六一年度的全部請撥款項與一九五二年的

預算四千八百萬美元相較，超過六千八百萬美元，換

雷之，自袞任秘書長就職以來，聯合國的預算差不多

增加了百分之五十。

一三．一九六一年度預算擬議之增加主要是由於

秘書謳機構擴大。他的代表團並不反對增加聯合國在

1 "一九六O至一九六四，五年展望'」(聨合國出版物，出售

品福號： 60.IV.14), 第三七一段(i)。

經濟和肚會方面的工作。 但是，他不了解爲什麼秘書
長在工作增加的部門要求增設員額，可是同時並沒有

在工作減少的部鬥裁減人員，例如託管及非自治領土

情報部。在目前的情形下，他的代表團礙難贊成秘書
長的提議，就是專門人員以上職類增加七十二個員額，

一般事務人員職類增加五十七個員額。

一四．第五委員會的職責不是正式核准共他檄描

的決議所引起的贊用就算了事。正如它的正式名稱所

顯示，本委員會不但有權討論預算上的問題，而且還

有權討論關於秘書處組鐵與財源合理運用的共他各種

問題。過去不久已經一再顯示行政問題不能完全由秘

書長作主。本委員會不能表示斟秘書長完全信任就逃

避了自己的責任。正相反，它應當更詳細地檢討秘書

長和整個秘書處在預算和行政方囯的工作。

一五．舉例言，秘書長在寮關設立了一個特派團，

共有職員二十七名，雖然大會和安全理事會都沒有授

權他這櫟做。本委員會有萁任要廚秘書長和秘書處關

於設立特派團，任命個人代表和在全世界各處成立所

謂｀｀聯合國在此＂的工作，作特別徹底的檢討。秘書長

的工作弒應限於執行聯合國各槻描的決議；他不應擅

自干預政治性的問題。

一六．鑒於某些圜家之操縱秘書處、秘書長和秘

書處在爲誰服務以及關於職員地域分配所遵循的政

策，上述的嚴格管制尤其顯得有必要。所謂秘書處的

國際性詆要霏看下面的一個事宜就可以明瞭它的眞相

了；專門以上的員額一，一六八名中，美國和它的盟邦

的國民佔了八六四名，中立國國民佔了二二O名，酞

會主綫國家的國民舐佔八四名。十八名次長員額中，

美國和它的盟邦的國民佔了十一名，蔣介石集團佔一

名，中立國的國民佔五名，肚會主羲圜家的國民佔一

名C D一2 職類共有二十五個職員，其中的相應數字是

J 9, .1, 4, I ; O- I 職纇中的相應數字是 39, 2, 8, 

JO。由於秘書長向不理睬秘書處內肚會主羲國家的高

級職員，從來沒有付以軍要的任務，所以這個情勢亦就

顯得格外嚴霜。因此，派赴全世界各地的特派團，在
組成上尤其是偏向一面，較之北大西洋條約緑緻各國

在秘書處所佔優勢仍有過之，而無不及。 舉例言，在

剛果， Mr. Bun迤（秘書長個人代表）、 Mr. Co迪C和

Mr. Wieschhoff都是美國人。 Mr. Dayal是一個印度人，

但他祇是插身於一個美國已經替他安排好的情努之中

而已。
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一七．聯合國在剛果所派代表的特殊作風明明白

白地表現了聯合國在這個團家花錢的目的。剛果政府

總理，魯盂巴先生，曾向＂人造郛＂一位通訊記者說，許
多位聯合國代表曾將大，宗款項交給政府的敵人，同時，

聯合囷可令部拒絕與剛果合法政府合作。紐約時報臨

宜了這個亭實，因爲它在一九六O年十月十五日報導

說，聨合國要以經費供應莫布土上校的政權。這是秘

害長擅自達反安全理事會訓令的典型的例證。理事會

訓令支助以魯孟巴先生爲首的合法政府，但聯合國不

此之圖，卻向叛徒和帝國主羲者的氘凶供給財政上的

援助。

一八．捷克斯拉夫沒有而且亦不願意參加聯合國

在剛果的工作，這種工作祇是爲薤民主羲者和帝國主
義者的利盆服務而已。捷克在財政上將不參加這稱行

動，因爲不能期待一個社會主義國家出査弩助帝國主

義者在非洲或世界任何別的地方進行陰謀活動。

一九．由美國人充任的次長對於地域分配問題的

看法可以用在 Mr. Vaughan 主持下總務廳內的情況說

明：總務鹿有九十二個負額受地域分配原則的支配，其

中八十個卻在北大西洋條的酗家國民的掌握中，內六

十一個是美國人。 Mr. Stavropoulos 是法律事務聽的首

長，他是希臘人，他亦違循同樣的政策。他曾經跟一

位捷克代表說，他不願意在他所主管的部門內用來自

社會主義區家的職員，因爲他們不侈客觀。這一個部

鬥的員額表上舐有三個低級職位是由中立國的國民充

任的，新有一個職位是由肚會主義國家的國民充任的。

財務廳內的悄形亦是一樣 ，每一年財務主任Mr. Turner 

都對委員會說，秘書長在舉力改善地域分配的情況；

在該廳的七十二個受地域支配的員額中，五十七個是

北大西洋條的國家的國民。至就那些不受地域分配原

則支配的職位而言，絕大多數都爲美國人所佔據。

二o. 這種反常的悄形應當改變，秘書處各級職

位應多多增加肚會主義國家和中立國家的人員。每個

國家在秘書處所佔職位隨其所級會費多寡而定的原則
應予廢止，因爲這使富有的國家獲得在比例上過高的
負額數，這從它們的實際影響和人數說都是說不過去

的。地域分配應根據西方國家、肚會主羲圜家和中立國

家平均分配的原則，每一組都應當在秘吉處有三分之

一的人負。這種地域分配的原則應將G-5級的職負和
專家包括在內，特別是派赴各地的技術協助專家。

二一． 秘書長常常代自．已瓣護，說除開在西方國

家外，別處找不到極其合格的人員。可是，捷克斯拉

夫最近向秘書長和人邛處推薦了三十位候補人，其中

大多數都是捷克外交界人貝，因而是可以合格的。這

三十個人中沒有一個被任用，大概是因爲他們不符合

一個主要的要求，那就是他們不是來自一個北大西洋

條約國家的。可是秘書長卻任命 Mr. Lo｀＇玨山sz在

新聞處工作，這個人以往是自由歐洲厥搐罨豪的職員，

這個電臺散佈誣餓肚合主羲國家的言論。

二二 ． 聯合國的會費對於各會員國是一個愈來愈

沉重的負擔，因此他們有權利要求聯合國花錢要花得

得當，同時要符合憲章原則。像所謂聯合國匈牙利問

頲代表一類的制度只會煽動國與國間的仇恨。聨合國

韓國統一善後委員會和聯合國在寮國的工作亦都是這

種情形。捷克斯拉夫將不分擔這些工作的費用，不管

有關的開支用什麼方式列在聯合國預算內。關於所聵

聨合國匈牙利問題代表的費用，捷克代表園很類奇地

注意到那位代表竟領取酬金，而大會第十三屆會所通

過的非法決箴案卻舐要求秘書長供應必要的便利協助

該代表。

二三 ． 他的代表團完全贊成蒜聯代表在第七六八

次會職中所提改菩秘措處工作的具臣提案。

二四．主席說發言人在第五委員會發言時祗稱
秘齿長、秘瘧處或某一部聽，照例是不提職員姓名的。

爲了討論融洽，他諮各位代表遵守這個慣例。

二五．琫． ROSHCHIN（蘇維埃沚合主教共和國

聯邦）說並沒有章程規定不許提職員的姓名，而且發言

人也常常在這樣做若。爲了解釋清楚起見，這種辦法

是無可非議的。

二六．主席 答獲說，固然，發言人發言時要瑁
情形然後決定是否應提出一個職員的姓名，但通常他

們應當避免這樣做，以保本委員會工作的／l員利進行。

二七． Mr. MEINANDER（芬蘭）說他很窩興注意

到一九六一年概算的格式比以前幾年大有改善，這反

映了第十四屆會中某些代表團所表示的意見。委員合

面前的這份文件顯示秘害處勝任愉快，條理井然，果

如所望。

二八．他的代表團注意到聯合國會員國雖有增

加，但各國在一九六一年向聯合國、各專門機關和國

際原子能總署預算項下所攤緣的款項腮和预期要比一

九六O年多百分之八，芬蘭代表關對此感覺荃慮。

二九 ． 芬閬代表團一向主張樽節，他贊成詡詢委

員會的建議，就是將工作最漸少的部門的職員調到工
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作需要逐漸增加的部門，以便工作數昷和重要性雖有

增加而仍能應付裕如，無需增加經費。職員的使用仍

應校有彈性；應充分利用他們的才能，所有聯合職的

工作應嚴格遵守綏急先後的次序。他的代表團很高興

注意到秘書長爲達成此目的所已實施及擬實施的各種

措施。

三o. 但是，新的和增添的工作必然會影響到預

算。如果聯合國想成爲大會決識案一四九五（十五）所

述的有效工具，它必須予各機稱以必要的經費。旨在

協助會員國提高人民生活水準的經濟與肚會工作是非

常軍要的，自從本屆會許多新會員國加入聯合國以來，

尤其是如此。這種工作不能因爲缺乏經費而任共停

頓。

三一．第五委員會的任務在於供應爲執行聯合圍

各槻描的決議所需要的經費並實蓖憲章所加於秘書長

的任務；同時，它亦要防止浪費、瑄歴和無效率。關

於這一點，應當讚揚諱詢委員會，因爲它盎力禤節緄

費，卓著成繽，它對瓶算的分析，亦鞭辟入裹。

三二．他的代表團贊成秘書長採取措施提腈各會

員國注意須迅速緣納會費。現在這一方回已有若干改

善，希望本諸合作精神可能獲得更爲圓滿的結果。

三三． Mr. ILIC（南斯拉夫）說他的代表團對三件

事非常注意：第一，一九六一年概算數額龐大；第二，

最後須請各會員國向下一會計年度綠納的會費總數現

在尙未確定；第三，如何確保聨合國能獲得源源而來

足侈的經費，使它可以迅速敏捷履行袈務的問題。

三四．他的代表團認爲工作增加當然要引起費用

之增加。本委員會必須研究現在所接獲的前所未有的

鉺額底算是否符合實際的工作。依他的代表團沼來，

現在更靄視經濟、肚會和人道方面的工作，並更軍

現對新獅立國之協助－一＿從一九六一年概算書序 (A/

4370) 和秘書長向委員會所作陳述 (A/C.5/828 and 

Corr.I)內就可以瑨出一一都是正當而必需的。該代表

團相信這幾方面的工作在今後各年還要加以擴大。新

若手的方案和增多的會議和集會當然會引起撥款之增

加。

三五 ． 但是，應該作進一步的努力使費用逹成某

穂程度的穏定。尤其是追加既算的辦法應當停止，因

爲這個辦法似乎意在恢復本年度原概算，從而使誼詢

委員會和第五委員會所尋求的目的歸於失敗，使聯合

國面臨一個｀｀既成事實'0 對於各種方案應特別細心地

區別其緩急先後，同時，協調聯合國各機檔的工作，使

迫切的工作獲得各種必要的支持。

三六．關於他所提的第二件事，很顯然，當｀｀騸合

國剛果行動＂的概算和本屆會各種決議的緇費需求提

出於委貝會時，全部預算將遠超過一九六一年的原概

算，會貝圍需要綵納遠較本年度爲高的會費。希望各
穂有關的恫報能儘早提出於委員會。

三七．確保獲得源源而來足侈的經費的問題變得

愈來愈迫切了，一則是數目龐大，二則是必須防止各

種方案不致因統費短絀而停頓。目前的情況，雖然咯

有改善，但仍蘚令人滿意；會費積欠甚巨，關於聯合

國緊急軍（緊急軍）情形尤其嚴重。就南斯拉夫言，它

在前三季內便將一九六O年的會奭全部鎚清，它要努

力於前半年內繶納一九六一年的會費。

三八 ． 在一九六一年的艱算中，途不多每一部份

都有增加。總數已接近六千七百五十萬美元，运是很

龐大的數目，它比一九六O年的預算大。還有，諮詢
委員會所建議的削減舐是全部概算的百分之一強。他

讚揚諮詢委貝會，因爲它顯然盡了許多力蝨以求樽：

節。

三九 ． 秘書長提諾和諮詢委員合建瞰一一他的代

表團完全贊成後者一一間的最大差別是需要設立的秘

書處新員額數目。依南斯拉夫代表團瑨來，諮詢委員

會原則上並不反對所諝增加的員額，但它認爲在秘鬻

處的工作與組纖的審査和經濟、肚會方案五年評價的

結果未掲晓前，暫不作最後的決定。如核准諮詢委員．

會所請廢的追加揸款聘任臨時諮識和專家，那就很可

以補償所削減的新負額了。

四0. Mr. CUTTS（渙大利亞）認爲委員合是在

一種不現實的氣氛中討論一九六一年的經常預算。它

的作風似乎以爲這一個預算便是大會本屆會所面臨唯：

一的或是最大的財政羲蒭並不是一個不久便要渴嚥

的遠較龐大的總數的一部份，這個總數將使會員國承；

受非常沉重的洱擔。

四一． 財務主任說一九六O年聯合國在剛果的平

事行動的費用概算不久便可提出，他對這一個葬明感

覺欣慰。但是，在此項情報未提出前，只爲使本委員

會對經常預算的討論略具現實氣氛，必須與此項龔用

作幾個假定。他的代表團認爲一九六O年聯合國在剛

果的軍事行動的費用不會少於五千萬美元，大概要接

近六千萬美元。攄他所知，迄今爲止秘書長爲此項行
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itJ籃款方法，一方面是動用本組織的現金準備，另一

方面是承擔了一些在短期問內是要履行的財政義務。

諾詢委員會准許秘盪長承擔不超過四千萬美元的羲

務，但襖大利亞代表團卻不大瞭解這句話究竟是什麼

意思。這可能是指秘書長已經花去了四千萬美元；否

則，亦可以假定他已經花去了這個數目的一大部份。

不管怎櫟，聯合國視在在剛果有兩萬軍險，所需費用

必須開支，這筆款項，如果還沒有用完的話，不久便

要用完的。因此，籌措款項以支付一九六O年剛果軍

事行動的費用的責任是無法拖延的；這一筆款項必須

由大會在本屆會中籌出。他的代表團認爲剛果的軍事

行動是本組織全體會員國的演任， 所有會員國都應當

分擔支付其費用的負擔。

四二．本組纖在剛果所承擔的軍事上教務要延簇

多久，這亦需要作幾個假定。如果可以假定剛果行動

本年底以前或一九六一年初可以結束，那麼這個問題

便算解決了。如果聯合園緊急軍的經驗就是一個榜

樣， 那麼這件事便不大可以樂觀。現在必須假定在剛

果的軍事行動在一九六一年仍要繼續下夫，在這種悄

形下， 費用大概不會少於一億美元。因此， 大會所面

臨的預算問題之嚴重是顯而易見的爲空前的：罷常預

算所須核撥的款項是七千萬美元， 緊急軍二千萬美元

左右， 一九六O年的剛果軍邛行動大概需要六千萬美

元， 一九六一年爲同樣用途需要約一億美元。加在一

起總數將近二億五千萬美元，本委員會很可以研究一

下這筆錢從那裏來。捷克代表關於該國對爲剛果軍事

行動籌款的態度所作的陳述也可以使本委員會好好思

索一下。這一筆總數並沒有包括大會於最近特別緊急

屆會爲在預算與行政方面支助剛果共和國所設立的一

億美元自願捐助基金。

四三 ． 一九六一年概算在秘書長所提概算中爲數

最大，該年度概算之增加亳無疑問主要反映本組掀宜

任之逐漸繁熏， 它的任務之擴大與發展以及會員國愈

來愈多多利用它的便利。如果接受聯合國的此種發

展一渙大利亜代表園便是接受者之一一—那麼無可

避免地要增加聯合國的經費。

四四 ． 泱大利亞代表園對龐大預算之所以感覺憂

慮並不是因爲它對本組織之需要擴展展有疑問， 而

是因爲它認爲現有的經費已經到了接近幣盅的危險階

段了。秘書長在一九六一年概算書序的第九十二段中

曾概述這一種情勢，他說 ： ＂財源已到逹它的邊啟；如

果要在現有財源的範圍內進行更多的工作，本組織便

不得不就某幾種現有的工作是否要賡續或停止的問題

採取必要的決定"(A/4370)。採取此種決定的資任不在

於秘書長，而是在於草擬計劃的各槻梅和派連代表出

席這些機描的各會員國。簡言之，問題的癥結所在是

怎椴調和實施各方案的需要和預算揖節的要求。有些
代表駰提識解決之道在於對預算限定一個最高數額，

他不贊成這個辦法。如依這個辦法做去，那便會束縛

本組織，使它不能迅速應付會員國的要求維持和平與

安全的需要和國際社會瞬息萵變的要求。但是，在目

前這個階段， 正如諮詢委員會主席所云，決不能假定

可以自然而然地箔措足侈的罷費以進行本組織所要做

的工作或進行所有一切軍要的工作。同時亦不能假定

仍然可以續撥經費以從事秘書長可能認爲他的＇漬無
旁賚＂的工作。爲了需要規定一個合理的均衡，必須擬

出一個大家都能接受的先後綏急側度，時時加以審査

並嚴格執行。必須承認：方案草案和預算數額之間的

調整已有很大的進展，這主要是秘書長和諮詢委員會

的功績。此後應依此辦法繼撩努力前進，他贊成歸詢

委員會主席 (A/C.5/829) 和秘書長 (A/C.5/828 and 

Corr. I)於第七六七次會議所說的器，就是各國政府應

當更有力地並不懈地支持將用於次要工作的緇費改充

緊急方案之用。

四五 ． 提到預算的某些特定問題Mr. Cutts說泱

大利亞代表圀贊成諳詢委員會隅於專門人員與較高人

員增加數額的建議。諮詢委員會認爲在｀｀秘書處工作

與組織審査專家委員會＂的最後報告書沒有提出之前 ，

最明智的辦法是盡盅少設長期性的新員額，這個意見

是很合理的。澳大利亞代表囷亦認爲託管與非自治領

土悄報部內的職員還可以調一部份至共他部門任用。

四六． 常常有人提到本組織現金支絀情形以及會

員國稍欠會費數額之鉅，特別是膈於聯合國緊急軍的

費用。襖大利亞代表園願意強調 ： 會員國之履行財政

竢務已緇不單單是一侗有無誠意的問題，而是成爲繼

續維持本紐鏃德定的一個軍要先決條件。奧地利代表

胭曾於第七六九次會議提議一個新制度，主張在必要

時會賚可以按月緣納，這個建識不妨再進一步研究一

下。他認爲第五委員會對於本組纖的庫存狀況並不完

全明瞭。一方面聯合國似乎就要破產啦，可是另一方

面職員的薪金卻是按月發給，聯合閾在剛果的軍賒亦

佚應無缺。他誥秘書長再度繳告一下這究竟是怎麼一
回事。他尤其想知這現有的罷費可以維持多久，在這

些經費用完後前途將如何。
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四七．就職員任用言，有人主張秘書處職員員額

應當均衡分配，使能反映所聘當代三大政治集團。依

襖大利亞代表團溍來，這棫一種觀念是絲亳沒有根據

的。一如秘書長在第七六九次會議中所指出，憲章第

一百零一條稱： 辦事人員之雇用應以求逹效率、才幹

及忠誠之最高標準爲首要考慮，徽聘辦事人員時，應

充分注意地域上之普及。秘盡長和大會已往甘長期地

細心地注意職員微聘的地域分配問題。根握三個政治

集團而任用職員的提瞰與地域分配亳不相干；這是一

種｀｀思想形態＂的或｀｀政治的＂分配，在憲章上是亳無根

據的。有人說糊合國是三組國家組成的，三個集園，但

泱大利亞代表團寧願承認聯合國是九十九個獨立自主

的會員國組成的。但他並不否認在秘書處負額公尤地

域分配上確有問題存在，最近許多新會員國之加入使

這個問題更見突出。不過，他深信秘書長和第五委員

會將繼繽注意這個問題，他希望在短期間內至少會羞

手使那些新加入的會員國在秘書處得到適當的員額。

至於指摘秘書長在寮國和幾內亞提供技徽協助之欠

妥，他的代表團卻認爲秘書長的措置完全符合憲章所

賦與他的權責，而且遵照會員國的一致意見辦理的。

他很高興藍到寮國代表強調秘書長在寮國的作爲有功

該國，寮國政府非常董現。

刮主店 Mr. Chelli（突尼西亞）就主席位。

四八． Mr. ANDONI （阿爾巴尼亞）說他的代表

團對於瞄合國費用之與年供增，感覺十分憂慮。過去

有些代表團酋批評過此種趨勢並曾提出各種穏定預算
的建識以改善此種情發阿爾巴尼亞代表團便是其中

之一。它又曾指出預算的一部份是用於與聨合國宗旨

無朋的工作的。

四九．他的代表團對於一九六一年恢算數額之大

藍增加尤其感覺姿感。第五委員會現在應當規定預算

的最高額，關於這一點， 阿爾巴尼亞代表團完全支持

蓀聯代表團的提瞰，就是聯合國的預算應當稻定在不

超過五千萬美元的限額上。這是一個合理的建議，因

爲它可以減輕許多會員國的負擔，特別是小國，這些

小國在顾行絮聯合國囍系內各組織預算的財政誒務

時感覺困難。他深信如大會依蘇聨所提職的數字規

定預算的最高額， 那麼秘書盧便不得不覓致方法，加

強管制各種工作之計劃與實施，並在不超過預算的

限額內執行任務。每年提出追加概算的辦法亦應當磨

止。

五0. 蘚聯代表曾在第七六八次會瞄指出 ： 秘書

長在行政與財政方面的工作含有軍大的政治意義，它

遠曾提出一些指摘與建誤，以便料正此種情勢。阿爾
巴尼亞代表團贊成蘇聯代表團斟秘宙長的工作所發表

的意見並支持它所提的提議和建瞄。現在亟應採取措

施變更秘害處的組織，從所有的會員國聘任職員，特

別是從肚會主羲國家和中立噩家，因爲它們在秘霫處

的人數是不足的。高級職位之人選尤共應當注意。他

覺得秘密長對這個問題的君法是錯誤的。秘書長在本

委員會第七六九次會議中所作的陳述幾乎公開宜稱詆

有在批界上某些部份，換言之就是舐有在美國和與美

國訂有軍事盟約的其他國家內，他纔能爲秘杏臨覓得

｀，有效率、才幹及忠誠''的人員，這句話顯然暗示他在世

界上其他部份找不到這種人。他說憲章所提到的＂有

效率、才幹及忠誠＂都是最電要的因素，在宜施這些糠

準時，＂他在批界上某些部份比其他部份更容易聘任

職員＂。秘書長所稱他祗有在世界上某些部份，亦就是

說在聯合國的某些會員園內縐能爲聯合國覓得職員，

這句話諲朋在大會全體會職和在第五委員會內對秘書

長在這一方面所施政策之指摘是有理的。這個政策和

憲章所規定的標準不一致，因爲憲章要求聘任職員時

須好好地兼顧及效率和地域分配。他很高典注意到秘

書長的陳述立刻引起蘇聯、委內瑞拉和錫蘭代表的反
對，因爲那篇陳述不但瞪宜了聯合國職員微聘不公的

指摘，而且是對除在秘書處有過多本國國民的國家以

外各會員關的一項侮辱與無禮。阿爾巴尼亞代表團準

備支持蘇聯代表團的建議和其他代表圏爲改善秘書處

聘任舐員亭宜所可能提出的建瞰。

五一．年復一年， 概算要求會員國出査進行像聯

合國韓國統一曾後委員會和所闢聯合國匈牙利問題代

表的一類工作。這種工作違反憲章原則，旨在助長冷

戰，造成國與國間的敵視並剝削人民的自由。聯合國

在剛果的行動情形亦是如此。阿爾巴尼亞政府堅決反

對此稱工作，認爲無竣務擔負它們的經費。

午後一時赦令
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第七七三次會議

一九＊0年十月 :::..十一 日星期五．午後．三時:::.. 十分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 

A/4523, A / C.5/ 815, A/ C.5 / 819 and 

Corr.1, A/ C.5 /828 and Corr.1, A/C.5 / 

829, A/C.5 /L611）（ 續 前）

一般討涂（領前）

-. Mr. QUIJANO （阿根廷）說，很不幸，委員

會必須審議一九六一年的概算(A/4370), 但同時並不

確切知道聯合國費用的數額和目前財政的實況。此種

情形使委員會的工作困雞，並加軍了它的負擔。委員

會必須爲了會員國的利盎十分審慎將事，因爲會員國

的經費負擔，一年比一年諏了。聯合國各專門機硼以

及由自由捐款挹注的各方案預算，總數達三億美元左

右，而剛果行動的費用還不得而知。

二． 不過，令人高興的是國際合作愈來愈竄要

了，本緑織工作愈來愈顯得生氣勃勃，範圍也愈來愈

廣大了，許多新國家都獲得獨立了。這種趨勢和目標

是值得支持的。

三． 提到一九六一年的概算，他說他對概算書的

新格式感覺溯意，因為更便於閱讀。各種費用之分類

似乎是合理的。預算的內容噩明了秘書長和他的助手

們的忠誠和工作之認眞，值得大家最熱烈的讚揭。

四 ． 行政及預算問題諮詢委員會就這個概算提出

了一份十分仔細的研究報告(A/4408），內中的建議是

切實的，同時又是眼光遠大的。不過，他並不完全賛

成諮詢委員會關於概算第三款（薪俸與工資）的建議，

他尤其不贊成前減秘書長爲各區域經濟委員會在經

濟、肚會與人灌各方面工作所誼設的員額數。秘書長

在第五委員會所作的陳述中 (A/C.~/828 and Corr. 1) 

曾強調，依他增來， 這些員額是應當設立的，但他承

認他們應是短期任用的。第五委員會俄又有了諮詢委

員會對本問題的立場，因此應能绳得一個解決辦法使

需要在上述各方面獲得援助的國家滿意。

五 ． 拉丁美洲共同市場計劃的發展說明聯合國在

罷演肚會方面工作的軍要性。由於拉丁美洲經濟委員

會的積極努力，共同市場的觀念漸被接受，瑰在成立

了一個七國自由貿易區和中美洲統諂辦理計劃。大會

在決議案一四三O（十四）內承認此事之熏要，並建瞰

｀｀拉T美洲經演委員會應繼續優先辦理在該方面進行

之工作＇為詰詢委員會卻磬稱： ＂聯合國秘耆蠹對於本

組織並不負有絕與或主要責任的某些玫府間區域槻檔

應供應服務至何程度，亦不無若干問題"(A／咕08 , 第

一二二段）。

六．一個計劃既已羞手，便應進行到底，這是不

移之理。再則，有關各政府亦曾要求拉經會對這個計

劃續予必要之協助。紐四蘭代表曾十分適切地舉歐洲

共同市塢爲例，這個機楷之建立奮經過巨大的努力。

對於這樣龐大的計劃必須獲得足侈的服移人員。拉經

會曾爲促進拉T美洲各臨輻利從事蜇要工作， 根據此

點，這個可以大大地有助於非洲各國經濟發展的非經

會之發展亦應加以推動。

七 ． 除第三款外，阿根廷代表團要支持諳詢委員

會的適切建瞰。

八 ． Mr. SERBANESCU （羅馬尼亞）說，秘書長

稱一九六一年概算和以前各年概算的差數並不太大，

他不同意這種樂觀的看法。一九六一年椴算比上年的

預莽多四百萬美元左右， 其他電大的開支遠不在共

內。秘書長所提及的通貨膨脹＿這正如法蘭西代表

所云使紐的變成世界上生活費最高的城市一一的彤響
並不足以解釋預算的不斷擴大。此外，管理上不能防

堵浪費，亦有缺點，同時在開支上另發生一些軍大不守

紀律的事件。行政費用與所供應的服務比較起來， 顯

得過於龐大。舉例言，聯合騸撥款一三一 ，000美元

作爲一九六O年對幾內亞提供技徽協助的經費，在這

一筆經費中，行政費用卻佔了五六，000美元。爲那

個所謂＂韓國統一善後委員會＂的駢枝槻檔所要求的一

六二 ，000美元很可以派作更適當的用途。再則，這

個委員會浪費金錢。舉例言，諦詢委員會對該委員會

之艇限更置新車輛一事，感覺砭慮。預算的某幾款普

通款 目 內亦欠缺揖節的戩念， 例如職員的旅費和設備

裝置之更換。第三款在聯合國預算中約佔百分之五
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十，關於該款，秘書長似乎認爲經費穏定政策是做

不到的。他自己承認說｀｀本概算初大廚數年來所施行

的穏定政策啼有變更，因爲這個政策不能永速宜施＂

(A/4370 ， 序，第十四段）。羅馬尼亞代表團不寶成這

個態度，因爲它違反本組鏃財政管理的苯本原則。

九． 就秘書處的組熾言， 如果有關經濟與社會問

題的服務趨向於理論研究之途，誠恐與親有一些學術

硏究機闕的工作軍複，而同時應當從事的卻是要調藍

對這些問題所採取的措施，集中、分析和散佈有賜的

情報。還有， 工作過於集中在會所，對於卓著成效的

厙域經濟委員會過於忽咯。最後， 任何一種改組必須

反映進入國際舞臺的非洲各具有種種畫大需要的國

家。

-o. 秘書長於第七六九次會議中企圖解釋職員

任用的情況正當，但是他解釋這個問題時所取的角度

是完全錯誤的。沒有人會否韶美國籍、聯合王國籍、法

國籍或德意志聯邦共和國籍的職員對一般査本主殺的

利盒，特別是本圀利盒之忠誠。在剛果所採行動是對

殖民主義忠誠的一個很突出的例證。聯合國用不羞這

一種的忠誠。聯合國和它的職負的結檔應反映目前的

情勢。職員之任用應當使得聯合國所採決議及其所從

事的行動成爲現代世界三種國家集團代表間意見相符

的結果。

－－． 就預算的格式言， 他強調必須廚各稱費用

作正確而清晰的劃分，使可加以切實管制， 他要求項

目名稱不要每年更換，因爲這樣便無法比較。

一二． 最後，他說他注意到秘書長雖然在第十四

屆會曾作稚穂諾雷（第七四七次與第七四八次會職） ，

遠沒有對與美篋當局關於向聯合國一系列行動微稅的

問題所進行的談判提出所期待的教告。

一三． 在結論中，他促請秘書處努力改善管理，

避免不必要的拥支。

一四 ． Mr, BENDER（美利堅合衆鬮）提到捷克

斯拉夫代表於第七七二次會議所作的陳述，對在討論

中慘入政治因素，表示惋惜。那一個陳述是完全沒有

根據的，它對美國政府、秘書長、秘書處和所有贊成聯

合國剛果行勳的各國政府是一個侮辱。聯合國既不局

於美國 ， 亦不屬於麻聯，它是屬於全人類的。現在它

的存在和它的辱嚴都遭到威脅， 委員會必須在尋軍一

般所接受的議會程序和毀滅對聯合國的信心使之不熊

工作的行徑之間窄所抉撣。

一五． Mr. ROSHCI-ilN（蘇維埃肚會主毅共和國

聯邦）調秘書長和秘書盧一旦干預某些國家的政治，

那末本委員會就無從避免政治的問題。審査秘書長的

各種工作是本委員合的正常任務， 美國代表想限制討

論的範圍，那是徒勞無盆的。

一六． 至於捷克代表對剛果事件的評價，許多國

家亦都認爲殖民國家政策在打蒞聯合闞的旗幃而見諸

施行。再則， 設法阻止聯合國爲少數幾個國家的利盆
服務並不是要毀滅聯合國。不管有些人是否高興， 凡
是違反憲章的事情郝應當提出來討論的。

初讀（續前）＊

第三級薪俸與工究(A/4370, A／咕oa, A/ 4523, 

A/C.5/8 19 己C.Orr. I, A/ C.5 / L.6 r r) 

一七．主店指出諮詢委負會建議一九六一年廢
款三四，三O三九00美元（A／咕08, 第一五三段） ，

比秘書長所要求的少四九六， 七00美元。關於因經

濟墜註會理事會所採決瞄而引起的訂正概算，諒詢委

員會建議追加撥款七二, -t:00美元(A/4523 ), 亦卽

比秘袒長所要求的數額(A/C.5/8 19 and Corr. I)少一

八 ， 九00美元。最後 ， 第五委員會關於紐約和日內

瓦服務地點調整數的決議（第七六四次會議）需要增加

緹費三七0 ,000美元。因此， 昨詢委員會對第三

款所建議的全部撥款逹三四心四六，六00美元。

一八 ． Mr. AGHNID耶 （行政及預算問題翦詢委

員會主席）說 ， 從撥款的數字言 ， 第三款是预算內最軍

要的一款。請設新員額的要求不應當單狠審査。應該

注意的並不是要知道誇詢委員會所建議的新員額是否

足以應付新的需要，而是要確保全部負額， 包括委員

會所建識的新員額和臨時員額在內，足以應付全部需

龑當然，員額要依工作之先後綏急善爲運用。 目前

的工作盎應盅力加以調整，並應最妥善地運用現有的

職員，以應付工作的需要。諦詢委員會贊成｀｀秘書盧工

作與組織審査專家委員會＂的意見，就是在審査結果

未知之前， 應盡蓖限制工作與員額之增加。

一九．錫蘭代表詢問爲什麼諮詢委頁會建議設立

一個內部審計處處長的員額，這豈不是逹反上述的原

則。 審計處在一九五七年以前本來有一位處長，但爲

了實施一些試驗性的改組措施，使內部審計處與財務

顱的合作更爲密切，這個員額在該年底裁撤了。可

＊ 親第七七O次會踞。



第七七三次會識：一九六O年十月二十一日 51 

是，近來由於各種理由，內部審計處的工作變成愈來

愈軍要，亦愈來愈繁複，例如特設莘金會之成立，聯

合図難民事宜高級專員所管理的査金爲數跌大，緬類

又繁，以及自動捐款之以新貨幣綠納等。因此，審計
處的主管應當有相當高的職位。秘書長的提議是根掂

審計委員會的意見的，該委員會的主席亦首在諾詢委

員會堅決地支持這個提議。

二0 . Mr. ,:URNBR（財務主任）說，他願意敍

述秘書長對於詰詢委員合有朋溉算第三款的建議之意

見。秘書長對於第壹項－－－常設員額－一－的意見，大

家都充分朋瞭無須贅述。閼於第貳項－－－會議臨時

助理人員，秘書長要求撥款四三六，000美元，詡詢

委員會祗建議削減六，000美元，秘書長對於這樣

爲數甚微的削減無意爭執。至就第叁項－＿寺［他臨時

助理人員而冒，一九五九年實際花費了六00,000

美元，一九六O年的撥款是四一七江i.00美元，但秘

書長祇要求三五0,000美元，雖然概算新闢了一

目四O 丑i.00美元，爲的是聘任臨時助理人員以猜理

積壓很多待譯成俄文的文件。如果減去這四O,:li.O

O美元，那便可以瑨出秘書長爲一九六一年實際請撥

的款項比一九六0年還要少－OJ\OO0美元。他

之所以能減少全部撥款的數額，那是因爲他提噝在會

所與日內瓦增添五十七個一般事務級的常設員額。這

五十七個員額中，有三十個左右是要用來調整那些在

秘書處工作了多年的臨時職負的地位。諦詢委貝會雖

然贊成秘書長審慎減少第叁項的拖款要求，但他並不

同意增設唯一使上述的削減成爲可能的常設員額。

二一．關於第肄項（諦議與專家）與第伍項（特別

技術員額）撥款，諄詢委員會會詢問是否不可將第伍項

特別技術員額費用的一部份撥歸特設苯金會負招。秘

書長要求增設這些員額，以便實施緇濟陵肚會理事會

關於水利發展中心的願望，並在若干其他專門方面，

如工業化與運輸聘任合格的技術人員。理事會比較贊

成這一個解決辦法，因爲其他的辦法都需要設立一個

費用遠較施大的組織。

二二．秘杏長在第七六七次會織所作的陳述中

(A/C.5/828 and Corr.~), 曾強調需要增設常設員額，

使帯合國得以執行經濟與肚會方面日盎繁瑱的工作。

他沒有反斜諦詢委員會所稱不如增設臨時員額的說

法。第珅項和第伍項所要求五七0,000美元的攪

款應根據這一個背景來審誤。這個數額是經過十分審

楫計算後纔得出的，它可以使秘害處執行許多在概算
內已經列舉的任務。諦詢委員會的報告書稱，該委員

會本來要建議核減一00,000美元，但爲了可以

聘任更多的躒議和專家而不必增加常設員額，因此它

舐建蹣減去二0,000美元。諮詢委員會的推論是
不大容易理解的；如果將該委員會留給秘書長的八

0,000美元用作聘任九位或十位諄議， 而不增加

常設員額，那麼秘盡長爲其他工作所要求的摺敖亦要

相應地減少。

二三． Mr. Turner 訥第五委員合考慮可否恢復至
少一部份諾詢委員會所建議對第三歆全敖所要求的燈

款應予核減的數額，秘書長的概算是在本屆大會開淄

前六個月編艇的，這六個月以來發生了許多事使經

費的需要大大地增加。秘書長要求大會斷然決定如不

重新規定秘書處的任務，便從事爲秘書處完成其所擔

任任務所必要的輻微的調整。

二四． Mr. BENDER（美利堅合衆國）指出：諳詢

委員會所建瞰核減的數額一點也不使人騖異，因爲第

三款下所要求的撥狀是全部概算的一半。美國代表團

認爲秘書長應當有一批他所需要的職員以便華行聯合

國各槻構所託付他辦理的任務。在經濟與社會方面，

本組織的職務可望愈來愈軍要。可是，諮詢委員會建

議，增加職員雖爲事理之所必然，但增加時必須有條

不紊，合情合理， 這個建議是很正確的。這一方面的

軍要決定應當等待秘書處的檢討和各種方案五年評價

的審議有結果後再行採取。同時，亦應當將所建議增

加員額的問題與託管與非自治領土恫報部需要降低的
問題結合在一起。增設的員額不一定非常設員額不

可，秘書長似乎亦接受任用短期人員觀念。

二五． 他認爲他不得不反對諮詢委員會關於某一

具體問題所提的建議：顆詢委員會在報告笞第一三七

段 (A/4408)中爲了它所沒有解釋湝楚的理由建敵對

第三款第歪項的原衹算再減去一00,000美元，以

便顧到＂空缺的因索＂。一方面請秘害長盡董補實空

缺，另一方面卻又十分重視＂空缺的因素＂，這似乎是

不大合邏輯的。但是，如果那一項對職員更替所建蟻

的再度核減得以通過，那麼第四款下可以通過多撥款

-00,000美元，以袞補償，這樣一九六一年便

可以聘任十二個職員，使秘害長和臨詢委員會閼於添

聘職員從事經濟與肚會工作的意見較爲接近。不管怎

棵，在將這個辦法作爲正式提案提出之前，他願意聽

取委員會各委員的意見。
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二六 ． Mr. KESZTHELYI （匈牙利）說，有些代

表對第三款和第四款經費之不臨增加表示憂慮，他同

情他們的君法。當匈牙利於一九五六年成爲聯合圍會

員國時，這一筆經費差不多是三千二百四十萬美元，

到了一九六一年，秘書長卻要求四千三百二十萬美

元，亦便是增加了百分之三十三。秘書長在一九六一

年概算書序的第一四段內，說｀｀此次預算提案初次顯

示略爲逼反較早數年問所實施的穩定政策... "實際，

秘香處在不臨變更這個穏定政策，可以預料，第三款

和第四款在未來的幾個會計年度內還要增加。

二七 ． 爲避免誤會起見，匈牙利代表團願意磬明

它並不提議減少秘書處職員的薪金和工査，但它贊成

減少只額的數目。多年以來，行政幾描在畸形地擴

大，特別是高級的職位。 一九五六年中，專門人員類

的職員有一五工）四名，視在秘書長在一九六一年度

的概算內爲這一類的職員要求設一,AO六個員額，亦

就是增加百分之二十。高級職位的員額 (D- 1 一級以

上）一九五六年爲一。四名，一九六一年度提議設匠

的是一三二名，亦就是增加百分之二十七。就整個專

門人貝類言，職員數額在比較高的幾級增加得最快。

這種悄形對於預算發生嚴軍的影響。將工作噩漸漸減

少的部門的員額，例如託管與非自治領土情報部， 移

到工作量增加的部鬥，這應當是一件輻而易舉的事。

但如將概算研究一下，便可增出該部專門人員類的名

額祇裁撤了一名。在其他方面還可以有所搞節，他葆

信正在審崟秘書處組織的專家委員會委員可以依此途

徑提出建議。他很惋惜本屆大會不能討論專家委員會

的審查結果。在此期間，正如諮詢委員會所云，不如

先等待專家審耷竣事，然後再決定應否大量增加常設

員額。但是，非洲鍶濟委員會的員額不可裁減，該委

員會的秘書處應能早日開始工作。

二八 ． 關於第三敝內有關湄公河下游發展計劃的

第陸項，匈牙利代表團認爲實施該計劃的費用應以正

常預算以外的緇費開支。

二九 ． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）說秘書長弊稱
(A/ C.5/828 an~ Corr. I ), 由於聯合國在經濟與社合方

面的任務不臨擴大，增設員額是絕對必盤的，這話很

有道理。他贊成秘書長的意見，認爲第三款和第四款

所要求的揆款符合實際的需要。他反對裁減區域經濟

委員會的職員，特別是拉經會的職員，因爲該委員會

的工作不但對於本區域各國而且對於全世界亦是很靈

要的。不要忘陀 ， 大多數拉T美洲國家和那些大工業

隔的處境是不同的，它們自己無力爲某些區際工作夠

措經費。 拉經會秘書嘉所作的研究報告是很有用的，

這些報告使得拉丁美洲進入可有實際成就的階段，這

必然會有利於世界的經濟穏定，從而保障了國際的和

平與安全。

三o . 如果接受諦詢委員會的意見，那麼不是停

止某些軍要的工作，便是要面對一件更爲嚴誼的事，

那就是降低負責宜施方案的職員的工作品質。聯合國

職員由於工作動啻而成繽斐然，但人的力瘟總是有限

的，超過了這個限度，便要得不慎失了。

三一．諮詢委員會所建議對第三款和第四款的削

減數額是很巨大的，但是徭牲這一筆錢，以免發生使

某些工作停頓或工作品質降低的危險，還是值得的。

爲了上述理由，委內瑞拉代表團顧請第五委員會各委

員要參照本組織的各種需求十分審慎地考慮謀詢委員

會的建議。

三二． Mr. SAHNI （印度）說，秘書長要求增設

新常設員額的問題不大容易使人有一個很溍晰的覿

念。諮詢委貝會和秘警長都同意在專家委員會審査竣

事以前，將增設的新負額數限於絕對的最低限度。諦

詢委員會又建議應等待經濟肚會方面各方案五年評價

的結果。最後，第三個因宗也應當予以顧到 ： 諳詢委

員會強調稱，如以更大的彈性使用員額表中人員，那

麼現有的職員還可以更好地加以運用。

三三 ． 但是， 秘書長說如果不准他增設三十九個

新員額，他便無從執行他所負擔的任務。此外， 美

國代表指出由於職員更替而再減夫－00 ,000美

元將引起許多困雖，他提議取消該核減數，卽在第輝

項一諮議與專家一一下增加相等的撥款以資挹注。

印度代表團認爲職員更替核減數與聘任誇議與專家之

間並無疽接的關係。如果接受諮詢委員會的意見， 換

言之，－如果贊成增設二十九個員額，同時設法以臨時

職員或調用工作藍減少部門的職員補實其他的員額，

那麼，似乎不大會有很多待補的空缺。在此稱情形

下，不如暫時通過諜詢委員會的建睺，同時，如果秘

書長認爲必須增設其他的員額，便議他運用追加揸款

的辦法。

三四 ． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諳詢委

員會主席）說印度代表很正確地解釋了諳詢委員會的

意見。但爲了淌除任何誤會起見，他願意蔗朗在秘書

處的各種任務中有的是可以緩辦的，有的是不能緩辦

的，這必須分別清楚。再則，委員會曾稱(A/44oa ,
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第一二四段）＂有些不太迫切的額外需要不妨等待五年

評價和秘杏處組織審崟的結果朗瞭後再瞄＂。委員會又

說不妨移用＂工作量漸減部門的員額＂（同上）。宜際

上，在職員人數衆多的一個秘書處內，調用的機會要

比一個小型行政部門多。 諳詢委員合所建議的解決辦
法也許難以買施，但有時做些難做的事悄是有盎處

的。不管怎樣，第五委員會要在秘書長的提議和諮詢

委員會的建議之問選定一種。

三五 ． Mr. RY~AR （捷克斯拉夫）說，他想先答
覆美國代表的括。 美國代表認爲他本人在第七七二次

會議所作的陳述是對美國的攻擊。當有人說專們人員

類的職員內三分之二是美國人，當有人說聯合國以財

政支持剛果的一個非法政府，或當有人提到聯合國任

用一飼曾在自由歐洲廞潘電臺服務的人，美國代表是

否認爲這是在攻擊他的政府？

三六．他的代表團要指出：秘書長所提概算第三

和第四兩款的數額逹四千三百多萬美元，亦卽一九六

一年溉算的三分之二。這兩款的概算數額與年供增，這

櫟一種趨癆應予遏止。非洲經濟委員會秘書處正在組
織之中，除開這個概楷之外，應將職員的微聘限制於最

低限度。工作蠹逐漸減少的部鬥－~例如託管及非自

治領土情報部一一的員額移至其他部門。秘書長所要

求增設的某些員額並不是必須的，例如他要求圖盡館

增加人員，而新圓書館在一九六一年內是不會落成的。

三七．諦詢委員會的建議是一個應當遵循的好辦

法；在秘書盧組織審査未完成前，臘員的微聘應限制

於最小限度。

三八 ． Mr. RAJAPATIRANA（錫蘭）說他承認必

須設立具有獴立性與權威的內部審計， 同時亦必須有

一個職位相當高的人員主管內部審計虛。但是，他願

意知道是否給某一位人員以較高的職位便可以使他所

執行的職務獲得必要的獨立性與榷威。他本人卻認爲

關於這個問題，最翠索的是要知道這位職員的頂頭上

司是誰；在某些行政槻閼，內部審計處處長照例是向

最高長官述職的。這櫟不但能使這價溉位得到最大的

權威，而且亦可以獲得各部鬥的合作。

三九 ． 在審瞄既算第三款時，應當不理會所有可以

作爲是＇｀情感上的＂因素。秘書長的提案和諜詢委員會

的建議應當根據事實作純客翦的研究。如將｀｀秘書處

工作與組緻審査專家委員會＂臨時報告書(A／心36，附

件）第六段內的意見與臨詢委員會所提意見(A/4408 ,

第一一三段與一一八段）比較一下，便似乎可以得出

一個結論，那便是兩個槻檔的見解是相同的。諮詢委

員會所建議不必設立的員額大瓶是一些並非必要的員
額，或是可以等待大會決議案一四四六（十四）內所要

求進行的審査完畢後再設的員額。換雷之，謀詢委員
會克盡厥職，因此，它的建瞄不應當輥輕地予以否決。

四o. 因此，問頲癥結所在是要決定那個主要 ，

那個不主要，那個能綏辦，那個不能緩辦。這一點也

正是秘害長的意見與諮詢委員會的意見有出入的地

方。秘書長特別認爲經濟與社會事務以及人權工作方

面應增設五十九個員額，以便加強這些方面的工作。

錫蘭代表園當然希莖這些工作在必要時能加強，但這

些員額中有些大概遠是可以暫緩設立的。

四一．他不大相信美區代表所提的辦法可以解

決這個問題。這既顯然是一個需要使用到斯力的問

題一一毫無問題主管經濟和辻會事務的次長最有資格

作此項判甌一一他倒有點贊成像印度代表所提的解決

辦法： 有迫切需要的員額纔能以短期合同在本年度內

暫子設立，此種員額是否需要改爲常設員額，容後再

議。

四二． Mr. ·MATTAR （黎巴嫩）指比秘書長所提

第三和第四款的概算總數比一九六0年的撥款差不

多增加了二百四十萬美元。還有，秘盡長提議增設一

二0個常設貝額。他的代表園了解在某些場合必須
立卽應付迫切的需要，但是它和豁詢委員會一棵， 亦

認爲在大規模地增加常設員額之前，最好是等待大會

決職案一四四六（十四）所要求進行的審査工作有了結

果。在這個等待的時期， 儘可將現有的貝額軍新分配，

以應需要。因此，他的代表圍要投票苷成謀詢委員會

所建議的削減，當然，此項削減絲亳也不應當影辜非

洲經濟委員會的擴漱。關於這一點，他希望在短期間

內非經會秘書盧可以給予非洲大陸各國以它們所迫切

盤要的服務。

四三 ． Mr. 図TIANI (伊拉克）說關於概算第三

款的討論，迄今爲止主要是涉及經濟與肚會方面的提

案與建職。這是很自然的，因爲秘啻長所要求增設的

七十二個員額中，五十九個是有閼經演和肚會事務以

及人檔方面的。伊拉克代表圍一向贊成聯合國擴充在

這一方面的工作，它完全贊成一一－他要特別提到這一

點—秘書長在一九六O年既算書序第三十五段中所

提的意見。l

'' 
1 大會正式紀錄，第十四屆會，補編第五號。
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四四 ． 上述的五十九個員額不應當與全部員額

分開研究。爲了客觀地檢討諳詢委員會的建議，必

須一正如主席所指出一一研究秘書長所能支配的全

部員額．， 同時顧到髓時將工作抵逐慚減少部門的員額

移至任務逐漸繁軍的部門的槻會。因此，秘書長的提

議應根捩諮詢委員會所提供的數字（A／咕08, 第一一

四段）加以研究。

四五． 諦詢委員會特別頤到某些部門工作之逐漸

減少，以及需要等待大會決議案一四四六（十四）所要

求進行的審渣和罷濟與肚會各方案五年評價有了結

果，所以它建議常設員額之增加限於絕對必要的最低

限度。在各種用以應付臨時及迫切需要的方法內，增

設員額的方法是最簡單的，但這也是最花錢的。 一且

員額坩設後，憩反其道而行，裁撤一些員額，那是非

常困難的。如果伊拉克代表圍不認爲諦詢委員會的建

議能導致設立員額以應眞正迫切的需要一一引非經會所

要求的十九個員額當然是屬於這一類的一一它就不會

贊成這些建議。但是，他覺得亭實不是這櫟的，所以

他要贊成這些建議。

四六 ． Mr. DE SEYNES（主管緇濟與社會事務次

長）說，他想就諾詢委員會郫告書內的幾點評論一下。

四七．他雖然不願意廚某些部門工作減少的可能

性與程度表示意見， 但他卻想指出不同職類的職員並

不一定能互相調用的。當有些技術性的職位非秘害處

現有人員所能充任時， 情形尤其是如此。 不論調用的

辦法從預算的既點怎樣有利， 但就總濟與肚會事務部

一類部鬥言，這個辦法之實施遠是很有限度的。

四八 ． 人們似乎非常重硯緄济與肚會方面各方案
的五年評價。此項研究已經有了結果，因爲方案評價

委員會的報告書(E/3347/ Rev. I)2三個月前已經編製

就鍺，內中贊成將這些方案延展，這個報告書台罷經

濟陸社會理事會與協調委員會審議，這兩個幾楷對該

赧告書的結論琫本上無異議。

四九 ． 有一個特別軍要的問題，那便是爲拉經合

所從事拉T美洲經濟統辟工作而要求增設的員額。這

是一件有藍史意毅的工作，人們乜許對它沒有給予應

有的重視。這個觀念是三年前在拉經合內產生的，由

於拉經會的鼓勵，許多拉T美洲國家都接受了這個觀

念， 因爲它們理解它們的工業化方案徭要某種埕度的

經濟統鐙。現在的問題是自從豪得維戲滋締訂條的成

2 "一九六O至一九六四，五年展望''（廓合國出版物 ， 出售

品軀躺 ： 60.IV. 14)。

立拉丁美洲自由貿易協會後，拉經合對於拉丁美洲罷

濟統謗的工作是否卽告一段落。如果用肯定的口氣來

答覆這個問題， 那就等於將統籌的觀念過於簡單化 ，

而實際這個工作是極端繁複的。

五0 . 第一，由七國締訂的條的舐是第一個步

驟；由於沒有採取迅速的行動以發揮條約的潛能， 這

個條約一一主要是規定締約國間某種程度的自由貿

易一也許對拉丁美洲的工業化不能獲得有決定性的
效果，而工業化卻是經濟統鐙的眞正 目標。因此， 必

須儘早對設立或發展某些工業和運輸從事一系列的研

究。還有， 從短期言，統籌對幾乎所有的國家都帶涪

一些緱牲意捒，弒鋂的進展大大有賴於一小撮人對於

這個觀念之熱烈擁護。就拉T美洲言，拉經會在某種

意羲上是共同市場的＇，標誌＂， 如拉緇會忽然失夫繼續

工作一一已緄産生良好結果的工作一一的物質革礎 ，

那將是一件非常不幸的事。最後，同時亦是最瑄要的 ，

上述條的是七個國家締訂的，但革質上本洲所有各國

都可以加入簽署。這是一網莘本問題，就歐洲經濟統

誨言，那個問題引起了許多困雖和緊張悄勢在歐洲也

有一組多多少少性質相同的國家，可以相當迅速地向

統籌方面前進。拉T美洲各國的發展程度是十分參差

不齊的。發展不足的國家目前無法加入這個條約， 因

爲這個條約要迫使它們放棄某些保護措施，而這種措；

施在它們目前的發展階段上是非常霍要的。還有一些

國家一一例如委內瑞拉一一由於它們的結構特殊， 難

以卽刻加入自由貿易制度。

五一． 這種種問題都是存在涪的， 應該予以承認

的。但是切不可忘卻這個計劃所懸的理想，那便是以

全洲爲對象的瘟濟統箔。從事未來的研究時心目 中應

有這個理想，拉經合對於這一點可以作軍大的貢獻。

五二． 他就拉T美洲共同市場所發表的意見大部

份亦適用於湄公河下游發展計劃。這個計劃是在亞洲

遠東經濟委員會的努力下產生的，它需要各式各接的

捐毓， 同時還要許多年纔能完成。這個匿域內各國十

分了解這個事實， 它們切盼亞緹會繼糢參加實施該計

劃。因此，預算內對此規定最低限度的攘歆是合情合

理的。當然，這筆開支要記在亞經會經費項下。

五三 ． Mr. QUIJANO （阿根廷）說委員會的討論
經過顯示在秘書長的提案和諉詢委員會的建議間可以

獲得一個折衷辦法。從諮詢委員會的鎄告書(A/44oe .

第一二二段），顯然可以君出秘書長與諳詢委員會間

對於拉經會的拉丁美洲共同市場的工作和亞經會的潭
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公河下游發展計劃工作莘本上意見不同。因此，他希

望秘書瘟能在下次會鏃中提出一個簡要的研究報告，

內中根捩諦詢委員會的建瞄，敍述嚮要多少經費纔能

應付所認爲迫切而重要的開支。如大家同意區域經濟

委員會的需要應列入這一類，那麼委員會各委員大致

可以逹成協瞰，結束這一款的討論。

五四 ． Mr. KITTANI （伊拉克）提到主管經濟及

肚會事務次長的陳述，說，根捩伊拉克代表園的了解，

秘杏處內的稠動並不一定意味蒞將職員從某一個職位

調充另一個職位，而是將某一部門的員額移至另一個

部門。

午1支六時十分歆令

第七七四大會議

-~~o年十月＝十五日星翔二千前十時面十五分暴給

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 

A/C.5/815, A/C.5/819 and Corr.I, A/ 

C.5/ 828 and Corr.1, A/C.5/829, A/C.5/ 

L.611）（積前）

一般討論（續前）

一 ． Mr. GREZ （智利）敍述他的代表團在大會第

十三屆會及第十四屆會中卽已有极會對新的概算格式

表示了滿意。該項新格式已使按優先次序實施方案的

制度比較容易採行。隨涪該項制度的推行，不但供辯

合园各楓閽調度的有限査金可以循最有效的途徑加以

運用，而且亦可使秘帯處職員的使用具有較大的伸縮

性。一九六一年度概算(A/4370)的格式亦有助於整個

開支的分析，以及於低界各地所進行技領協助方案問

的査金分配。

二．智利原是一個資源有限的國家，又是最近一

次嚴重天災的受害者，看到本組織經費的不斷增加，

殊感不安。難然如此，該國遠是認爲，爲了努力維護

國際和平及安全，並爲了提供發展落後各國協助，卽

令增加閼支，亦是應該的。

三．他的代表團認爲各區域經清委員會的工作至

堪噩視，並裸感各該委員會秘書處爲要認眞執行它們

在技術、罷濟及行政等方面的任務起見，就該有充分

的賓金。因此，他提議在誥委員會表決棍算第三歆

（薪俸及工査）之前，應先考慮秘書長爲亞洲遠東緤濟

委員會（亞經會）增設六個員額，爲拉T美洲經濟委員

會（拉經會）增設十二個員額以及爲歐洲經濟委員會

（歐經合）增設一個員額的制求。

四．拉經會急需合格專家的服務他在描述拉經會

情形的時候指陳說，拉丁美洲各國雖然已總自由了一

百多年，但是還不能侈有進步，原因是它們的噩濟舐建

苯於一兩項的生產物而已。那種情形，更因爲該匿域

的每個國家幾乎和同區域的其他各國完全不相往來，

而愈爲惡化。拉經會的執行秘書 Mr. J?rebisch 曾鈐一

九六O年七月間向罷演翌肚會理事會1發表演說，說明

該委員會預算應予增加的理由， Mr. Prebisch在該次演

說中強調拉經會在上述諸情況下當前所負的使命以及

其今後可能擔起的任務。他的代表郾同意 Mr. Prebisch 

所述的各項理由，這些理由已纍經濟暨社會理菲會贊

可，甚至秘書長在強調概算第三款下爲拉繼會躺撥

之噩費有其軍要性的時候，亦予顧及。大會曾在一四

三O（十四）決謫案中建議拉經會對其正在進行的各

項工作應當繼續予以儘先處理，以助拉丁美洲經濟

的改變。要實施該決瞰案，就非得要有上述的面跋不

可。

五． Mr. BENGTSON （瑞典）說他獲悉秘書長所

提的一九六一年度概算淨額要比上一年度增加四百多

萬美元，覺得有點關切c 一如以前所陳述過的，該項

增加主要是暐因於本組織在經濟及肚會各方面工作的

擴大。在一九五四年與一九六O年之閭，預算總數已

從四千八百萬美元左右遞增到六千三百萬美元。不過

由於聯合國的會員國增多，全世界的薪工一支出的

主要項目一一又到處在激增，再加上聯合國工作的增

1 經濟箜社合理事合正式紀錄，第三十屆會，第一一一四

次合議。
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繁，開支的增加就極難避免，而況在那六個年度中增

加這麼一些，他的代表園並不認爲過多。

六．瑞典一向是聯合國及其工作的熱心支持者。

它認爲舐要大合、安全理事合或者依照聯合國憲章原

有在廞大範圍內自行探取行動權責的秘書長一且作了
決定就該保證使那些決定可以適切地付諸實施，無論

在原則上或在實行上，這是非常軍要的。針於那一點，

有些人不是揚言近來憲章已被破壞，便是說憲章已被

渙硯，他的代表團卻並不以爲然。凡是依照聯合國及

其所局各楓棉所規定的辦法而採取的行動，竟然被指

爲是背信行爲，那就不但對秘耆長有欠公允，且亦不

是對諸會員國的持平之論。各會員國不應該燔下對聯

合國及其工作失去信心的種子，應當履行它們在所有

方面所負的財政義務，以表示它們與本組織的合作無

閬。

七 ． 可是，那意思並不是說他的代表團就此便不

審核委員會所提的各項擬予承付的款項了。它獲悉行

政及預算問題謀詢委員會業已再次建議削減秘書長所

提的某些請攙艦費，表示游意。就原則來說，他的代

表團可以支持謀詢委員會的建議，不過鑒於秘書長就

應付經濟、社會、人權等方面需款一事所作槃明，如果

有人提蹦要在誅詢委員會原建瞰之外再多設幾個額外

員額，他的代表團準備對之作有利的考慮。

八．他的代表團贊同澳大利亞代表對憲章第一百

零一條第三項關於徵聘職員應注厲地域上普及所作的

詮釋。不過地域上普及的意思，並不是說應計及不同

的政治集團。

九．最後，他宜稱他的政府卽將賄准國會對聯合

區剛果莘金認捐七百二十萬克侖，該數剛與瑞典每年

攤付的聯合國會費比例相同，該苯金的預定數字係一

億美元。

-o. 正先生（中國）說下一年度預算的增加

數校以往各年爲大。秘書長建職增添專門職員與一般

事務人負，這乃是使預算增加的一個軍要項目。中國

代表團一方面固然充分體會到有使預算穏定的必要，

尤其是那些罷常支出項目，可是在另一方面，它亦承

認聯合國苴要性的與日俱增，已使秘書長所負的軍大

職責更爲增繁。卽令如此，憑蒞秘書處這許多年來所

獲得的罷驗，增加方案工作應該是做得到的，但要將

工作攝在各職員之間妥爲分配從而使增加費用減至最

低限糜。

－－．聯合國在經濟與社會各方面的任務匿告擴
大，就需要充分顯到與各專門救開通力合作，從事魄

全的行政設計。各發展落後國家所需之技徹協助顯然

絕非現有財力所能應付。擬具切實而富有充分彈性的

長期計劃，並標明其辦理先後次序，乃是行政及預算

上不可或少之舉。

一二．至於說到優先次序的問題，凡是經聯合國

其他各檄請或者各專門槻關核准的任何方案，究竟孰

係急需，孰爲噩要，均無須乎第五委員會去造問。它

的責任無非要糙時縝密硏究各項決定所牽連到的各

項緇戥問題，以及當前財務狀況所造成的各項行政問

頲。

一三． 在一個像聯合國那櫟靡大的絹纖裏面，輝

免總有幾項閼支是不生產的，所以就得要鼷常諧求一

切可能的樽節。在這一方面，秘書長已罷在文件的應

用是及印刷賚等等方面力求減省，中園代表團聆悉之
餘，深表欣慰。

一四．琊合國的工作不斷增加，開支亦隨之增加，

可是會員國的會費卻不能同樣地跟若增加，那是很顯

明的。對於那個問題唯＿切實可行的解決辦法似乎只

有盡抵多對各方案增加自動捐助的現金、設備或勞務

數額。不過凡是直接受到某一方案惠盆的國家，亦得

要在酌垃顧及它們支付能力的情形之下，昞它們承搶

該方案的較大部份費用，纔始公允。那原是激勵受協
助各國自動自發的一個方法。

一五． Mr, PARISIS（比利時）爲了秘書處的概算

已有了改進而要向該虞表示就賀。詳細附件的增多、

支出按用途分類，以及收入椴算編製之較富有聯貫性：

等均局改進之處。此等改苦事項有一部份應該餾功於、

諦詢委員會工作的奏效。

一六．聯合國、各專門援關以及倚賴捐款（二億九

千萬美元）的各槻廂等的支出，不但爲數龐大，而且顔

增不已，．由此足見審核預算需要細心注意，審慎將事。

聯合國本身的開支坩加了百分之六，比起各專門概關

開支的增加數並不算多。國際勞工組緻的鬪支增加T

百分之一八·二九。惟界衞生組織開支所增加的是百

分之一二·一六。

一七 ． 由於聨合國加添了不少新的會負匽，它的

工作又引伸到了需用浩大、任務繁震的各個方面，再：

加上批界各地的各項物價都在不斷地腮漲，閼支之增

加自局不可避免。因此一方面固然要爲適度的擴充預

留餘地，另一方面亦需要爲未來幾個年度預作一番翦；
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算，俾對經費的用途及其支出的方法有一個詳盛的規

定。如果照有人向委員會所建議的，預算應該有一個

最高限額的話那就該決定一特定期間，例如三年或五

年。實際上，已有好多國家都有意贊成採用一項週期

性的預算。建立永恆的和平原是一項曠日持久的遠

回， 觀乎聨合國緊急軍（緊急軍）逞遲不能告一結束，

便知其非訛。此外，聯合國又爲了要使拖行開發與經

濟成長等方案之各會員國提高生活水平，而在鎘濟肚

會諸方面增加了不少負招。觀乎特設基金會各方案所

費不貲（約三千萵美元），便可知當前工作之繁頂。

一八．鑒於徭要由聯合國來擔任的各項工作，不
僅需要對各項工作加以選檬，遠須對於資金的運用採

用健全的理財技巧。比利時代表團深信某些規則是有

功效的。第一，應該參照秘書處工作及組織審査專家

委員會的結論，使秘齿盧所屬各部門有合理的調整。

應該考慮將工作減少部門的人負他詞。事先還需要設

計，例如各方案五年評價的辦法，就應該與按科學方

法爲指定期問核定預算最高限額的意見結合起來。此

外，另一個購求經濟的辦法 ， 便是不爲預算留餘地 ， 因

爲祗有爲數甚緊預算，纔會迫使盡盎設法求揖節。優

先次序的規則應予規定宜行，而且大會決臨案一四四

四（十四）所制定的核准追加經費的條件，亦應予嚴格

遵守。微聘臨時性的人員可節減人事費。

一九．有兩項工作極共軍要： 共一便是在承付款

項前的支出控制，另一便是審計。關於此點，比利時

代表團贊成秘書長膈於在內部審計處內任用一位主任

級職員之提案。該代表團亦知送秘書長有意要對各外

動事務謁施行嚴密控制，尤其是對各特派團的行政事

宜。

二o. 人類制度時有陷於癱瘓之虞而行政楓描

亦時有產生駢枝機脯之勢，對這兩種現象均有加以矯

正的必要。

二一．土述各項管理規則，如能切實奉行，則秘

書處便不難爲聯合國的利盆而作有效的服務。

二二． Mr.';['HOMMESSEN（鄧威）對於有閼聯合

國財務狀況的査料，尤以是有膈聯合國現金狀況以及

剛果所發生費用笛還辦法的査料，竟告闕如，表示關

攘。聯合國的罷常預算由於自該年夏季以來所負擔的

閼支而增加，但此項增加在各會員國所須擔負的緹濟

負擔上顯然佔一比較小的部份。

二三． 經常預算的增加乃是聯合國經濟、iii:l:會等

方面工作增加所使然。那些工作原是挪威政府認爲應

予鼓勵的。秘書長向委員會提出預算和陳述意見的態

度均甚得體，他要向秘書長表示敬意。諾詢委貝會審

査谷有關預算的提案備極縝密， 他亦要向該委員會致

賀。

二四 ． 挪威代表團贊成秘書長關於比照本結織工

作的擴大設置新員額的提案。 那方面的需要十分迫

急，照他的意思，第五委員會對於那一點所採取的態

度應該不像諜詢委員會那樣嚴格。

二五 ． 委員會應該向秘書長劃撥其宜施聯合國各

槻檔決定所需要的欸項那是迷無問題的。

二六 ． Mr. VELA（厄瓜多）說，照他的意思， 本

組纖的工作及査任既已增繁，增加預算原就沒有可以

詫異之處。豁詢委員會的建議與秘書長的提案甚爲接

近，此項事寰證明了編鯪预算時是何等俁噩將亭。

二七 ． 豁詢委員會甄於新設員額所建議的數目似

乎失諸過眾。經濟與壯會方案的軍要性原是無可否認

的，聯合區爲了協叻谷發展落後國家而做的工作已屬

不少－一一而且遠可以多做好多一一尤以由各區域經濟

委員會經辦的工作爲然。以厄瓜多爲例，它就君因拉

經會的工作而受到過很多的惠盆，所以要該委員會能

侈櫞繽工作下去。由於各國之間的經濟合作至爲重

要， 該委員會更有繼稹推行涸於拉T美洲共同市場的

工作之必要。不過諮詢委員會說得沒有錯，還是等到

審査秘書處的工作有了拮果再來增加常設員額；秘書

長所諮求的經費應該暫予照准。

二八． Mr. KIM KHUOAN（束埔寨）說，要以各

會員豳的有限財力夫滿足像聯合國那樣活躍之組織的

需要，原是非常困難的；秘書長及諳詢委員會對於這

一點已艦盡過他們最大的力量了。雖然所請的下一年

度罷費數額增加了三百萬美元，柬埔寨無意規避其財

政義務。束埔寨之所以能對難民方案與崇急軍作捐

輸，乃是該國人民的不惜犧牲，始克彧此。此外，由

於柬埔寨在國家元首 Norodom Sihanouk 王子的英明領

導之下，秉持了最联格的中立政策，凡是足使所費不

貿的緊急軍掞構開始行動的事件，該國無不竭力使之

消弭於無形。

二九 ． 就技策協助而論，就是聯合臨開支增加了 ，

亦是完全應該的。例如與束埔寨直接有開之湄公河下

游發展計顎的惇備工作就應該照消預定期限使之完

糞這點很童要。他謹爲主管經演及註會事務次長爲

該一問題向委員會所作的陳述而向其致謝。
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三0. Mr. CZARKOWSKI （波蘭）說，以往一年

發生的事件使一般辯論變爲熏要。波蘭代表團瘟至1」秘

書長一方面揚言服膺穩定預算的政策， 另一方函提出

來的預算卻是一年比一年寵大，甚表關切。將一九六

一年度的概算、訂正椴算以及追加賑算等都加在一起，

開支數就有七千五百萬美元之證，再加上各專門概關

的預算，則會員囪依會費攤額表所分擔的開支總額將

到達一億四千五百萬美元。秘書長不但不設法遏止增

加的趨勢，反要求增添新貝額，並且逛承認說所提的

預＇算還是＇＇第一次與歷來奉行的德定政策略有不符＂

(A/4310，序言，第十四段）。會員國所有的財力並不是

無窮盡的。其中有幾個國家也許不久便會覺得無力糍

納它們的會費了。第五委員會不應該老是默從，而應

該更密切注意秘祖長的行動。波蘭代表團贊成蘇聯所

提穏定聯合國預算的建議。新聞工作的經費證明穏定

政策是行得通的，因爲秘書長能在大會決職案一四O

五（十四）所核定的五百萬美元的限度內增設新聞處。

三一．可是，要德定開支，就非得要秘盡長捨楽

他的擴張政策並不採取有違憲章第九十七、第九十八

及第九十九等條規定的行動不可。各該條文並未規定

秘書長有權採取未經聯合國各機關朗令飭行的政治行

動。秘書長曾在第七六九次會議中援引第九十九條爲

他自己辯護。第九十九條原不過是寳成他將任何威脅

維持國際和平及安全的事項提請安全理事會注意，並

沒有准他像他在寮囪與剛果兩案中所做的一樣，有權

擅自作主採取特別措施，或更改安全理事會或者其他

聯合國擴關的決定。

三二．此項預算格式很難對最後開支數額得到一

個清楚的概念。秘書長靠蒞訂正概算、追加概算等雛

法儘可以把他的原提溉算任意更改。不但如此，年年

所作的變更，例如在款目名稱方面，使在各項之間無

從作一比較。誠如許多代表團所已腈求過的，衹算應

予簡化，爲紲常預算提出追加概算的慣例應子取淌。

三三．至於人事方面，秘書處已經是一所寵大的

官僚救橢，可是秘書長卻還要求設匿一百二十九個新

員額。假使他嚴格遵守憲章所規定的職務，就無需乎

加添人員。正如昨詢委員會所已罷建議過的，還是等
到秘書處工作及組織的審査有了結論再蒞手增添常設

貝額。此外，一有槻會，便應利用某些部鬥工作的減

少去應付其他部門所增加的工作。

三四 ． 秘書長有其他各種機會來稍捒人員與節省

經費。駐寮國特派團、所謂聯合國匈牙利問題代表及

韓國統一善後事宜委員會等特別模構無一不是激起冷

戰之非法決定的產物，它們往往是很浪費金錢的。例

如，爲了特派代表可能査明幾內亞並不需要特別技術

協助，便在該國花掉了三萬美元。那些特派豳的職員

薪津奇高，更扇有玷聯合國在駐有特派團各國的聲痞。

卽令如此，波闍對一九六O年擴大方案的捐款遠是增

加了百分之三十三，由此足見該國對於技額協助的效

用深具信心。它更認爲會所的職員應該疏散到各區域

經濟委員會裏去，俾爲後者增添人手。

三五．秘書處職員國籍分配間頲亦是一件使許多

代表幽深表不游的事情。雖然最近已有許多國家加入

了聯合圜，秘書盧遠是一無改變，巖潁保持以西方軍

事同盟各成員國國民居於優越地位的特微。這些人在

專門以上職類中佔壓倒的多數，易言之，他們都是位

居要單使西方集團能利用秘書處作爲該集團政策的

工具。另一方面，秘書處內中立國家與肚會主義國家

國民還不及全部職員的四分之....:. o 那種有背憲章第一

百零一條稍胂的事態說明了聯合圍秘轡處會怎樑能在

剛果被人利用以促進殖民國家利盆，而不促進本組纖

與剛果共和國利盒。憲章第一百零一條所規定秘書處

職位應按地域公平分配，秘菩長對這個原則並沒有切

實加以奪電。反之，他在秘書處的國籍分配中使西方

軍事同盟國國民繼續保持優越地位，並利用秘書處作

爲該集團政策的工具。因此，秘書虛依照憲章第一百

零一條的精胂不是國際性的，在執行聯合國各槻關所

交辦的任務時，亦就無法成爲一個公正無私的工具。

淶遠的改苹實屬必要，凡是循济各該途徑而提具的建

職波蘭都準備加以支持。蘇聯代表在第七六八次會認

中所提的各提案波蘭尤表贊成。

三六． Mr. NOLAN（愛爾蘭）說，本組服的會員

國增多了一一他的代表團歡迎容普勒斯與若干非洲國

家最近的入會一一跟蒞在財政上就免不了有新的黃

擔。第五委員會的責任便是使應付一九六O年及一九

六一年情勢需要的開支盡量減少。委員會若要做到這

一點，就非得要遵循憲章所揭櫫的各項指導原則不可。

在這一方面，大合不可能違反憲章的規定而對本組蛾

無損。愛爾蘭代表團鑒於最近有種種朝涪那一個方向

走的企圖，殊感不安。

三七．第一，假如嚴格奉行憲章第十七條第二款

的話，本組織就可以免掉許多財務上的問題。那歆蠑

文規定＂本組織之罷費應由各會員國依照大會分配隈

額擔負之',0 所有會員國均有緣納大會攤額的袈務，這
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是十分清楚的，那麼拒不綠納當然就是同樣昭然若揭

地違反了憲章。固然，緇濟上的負擔確局沉靈，斜於

像愛爾蘭那棵經濟正在發展中的較小國家，尤淇如此。

可是，聯合國的行動有效，已成爲一具防止冷戢與可

能發生的世界戰爭的盾牌，並爲向發展中國家提供經

濟及肚會協助的一個非常有效的工具，假如有人認爲
某些國家的政府可以依照憲章有權擅自決定它們應付

的攤額，那便舐有陷聯合國的財政以及最後它在道羲

上的力臺於山窮水盛之境。財政上的負擔雖是重大，可

是將此項負擔來和那些糜箔聯合國的毀滅而失去獨立

的國家所付出的代價相比，那就太微不足逍了。

三八 ． 憲章中應該特別加以注意的另外一條便是

第九十七條，該條規定｀｀秘書處置秘書長一人及本組

織所需之辦事人員若干人＂。秘害長的職位應該由幾

個人來擔任的問題在那一句話裏面已經說得絲亳沒有

疑問的餘地了。正如愛爾蘭外交部部長於一九六O年

十月六日大會一般辯論（第八九O次全體會議）時所說

過的，秘書長辦公懿乃是安排辦法有效執行本組織各

項決定的槻關。取消該辦公廳就等於是破壞整個組

織。該外交部長接蒞還對秘書長的智惹、公正與盡忠

職守備致讚掲。秘書長不但得到了本組織絕大多數會

員國的信任，且應得到所有會員國的信任。而況分設

幾個秘書長職位亦有違第五委員會所隈次核定的效率

最大與費用最低的原則。

三九 ． 不管他剛纔怎麼說，第五委員會在考慮到

秘書長行政政策的時候仍有提出建設性批評的責任。

四o. 澳大利亞代表已在第七七二次會議中睛委

員會注意憲章第三個條文，那便是第一百零一條的第

三項，其中有一處規定辦事人員之僱用及共服務條件

之決定應以求逹效率、才幹及忠誠之最高標準爲首要

考噬。根據愛爾蘭代表團與秘書處各職員交往的經驗，
該代表團的結論認爲憲章那一項的規定已鎘完全做

到。秘書處的職員不能在委員會中爲他們自己申辯，

愛爾蘭代表郾對於有人對該處某些職員一有些職員

的姓名都被指了出來一一－所作無蘆與不公的抨擊，深

爲惋惜。因此，他要爲各職員的黽勉從公而向他們表
示敬意。第一百零一條的第三項還規定秘書處微聘辦

事人員時於可能範圍內應充分注意地域的普及。襖大

利亞代表正確強調原用的字櫟是｀｀地域＂，並不是＇，政

治＂或＂意職形態',。秘耆處職員的國籍，假如照有些人

所說的，按所謂＂西方＂、｀｀社會主羲＂及｀｀中立＂任意斟分

的三個國家集團分配，那便是違反憲章。有人也許要

問何以第五委員會中祗有人批評憲章那三項條文，而

沒有人提到有關修正事項的第十八章。除非大合特別

咨請第五委員會討論修正憲章事宜，否則愛爾蘭代表

團將拒絕在第五委員會中從事此種討論。

四一 ． 最後他要對捷克斯拉夫代表在前一次會議

中就聯合國剛果行動所說的話提出抗職。許多國家，

包括愛爾蘭在两，爲了聯合國在剛果的行動，首貢獻

人、物査和錢；很不解爲什麼還要這樣受人指責。

四二． Mr. CALISLAR(土耳其）說，秘書長竭力

保證聯合國應繼繽爲和平的目的服務，他首先要向秘

書長表示睇意。同時，土耳共代表團和其他許多代表

圈一樣，爲蒼本組織開支的不斯地增漲而感到膈切。

那腫情形葉於某些國家的不幸尤菲於與其他國家。有

些國家正在軍建共經濟，由於它們的支付差額幾乎永

遠是有赤字的，要以可兌換的貨幣來綠納它們的攤額，

甚覺困顛，上述情形使這些國家身上加一很靈負擔。

四三．雖然土耳共明知秘耆處及諄詢委員會已鯤

在設法使開支節縮到絕對最低限度，但在審査各款預

算的時候，它還是要保留甄某幾項閼支表示意見的權

利。

四四．力石先生（日本）說，第五委員會在審査
一九六O年搬算的時侯，會希望舐要一年相安無事，

經費便可無需過多。可是，剛果所發生的意外事悄，

使本組織負擔大筆開支。此外也許還得預籌款項充非

洲新輿獨立各國葷大開支之用。因此， 這種情剪就非

得要特別緊縮經濟不可。與一九六0年度的預算相

比，增加之數的爲五百萬美元，固然此項增加一部份

可婦因於貨幣禱買力的低落，可是，事實上會員國所
關心的並非只是聯合國的緇常預算而是聯合國及各

專鬥機關的全部開支總額。因此， 委員會就應該竭力

使開支總數節縮到一個最低限度。聯合國的各項工作

更有就其綏急程度定個辦理先後次序的必要。若千代

表，包括襖大利亞代表在內，業已促睛委員會注意那

個問題。爲了先辦理較爲迫急的工作起見，就得要領

牲某些工作。經濟及社會方案應遵照秘書長的貓求加

以擴大，而新聞廳與託管及非自治領土情報部所癌辦

的工作則應該軍加檢討。同時，不要總以爲增加了工

作暈便跟着一定要增加人員。薪俸及工資的第三款佔

了概算總額的半數以上，秘書長爲該款所箭求的鎘費

可加節減。諄詢委員會說得不錯｀＇常設... 負額任何普

遍和大益擴充，都不妨暫緩一下，以俟經濟及肚會方

案方面所能獲得的闡明，並俟大會決鏃案一四四六
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（十四）所擬定秘書處工作及組織的審査所得的結果＂

(A/4408-,第七十一段）。

四五．由於捐給緊急軍的款額爲數不足，再加上

經常預算項下的攤額延未緣納，現金狀況盒爲惡化，

日本代表團對之深表闕切。那是一個不幸的情形，所

有會員國都應當在一年之中儘早糍納它們的攤額。鑒

於舐有二十個國家對秘書長爲了那件事而發出的通知

作了答覆，這也同樣是一件使人沮喪的事。假使那樣

的情形長此不變，本組織的工作就會逐漸地陷於停

頓。

四六． Mr. HASRAT（阿富汗）追述他的代表圍

早在以往的幾屆會議中爲本組織開支的不斷增加而表

示憂慮，並且還強調各小國爲了要履行對聯合國及各

專門機闕的財政羲務而經歷的各種困難情形。

四七 ． 辦理先後次序的排定並對經濟及肚會方面

的技術協助特加注意，在目前要比以往任何時候都來

得重要。阿富汗代表團之所以完全贊成秘書長爲第十

六款一一公共行政一所請核撥的經費，就是爲了那

個理由。諮詢委員會爲技須協助業務及各項經濟及肚

會工作所提之提案殊有意義。它與以往各年一樣，提

議削減秘書長所請撥的經費，可是經驗顒示這樣的創

減，往往因請撥追加經費而巋無效。阿富汗代表團認

爲追加預算應當嚴格保持在最低限度，而且將來應該

設法將之完全取消。

四八． Mr. MORRIS（賴比瑞亞）不同意阿爾巴尼

亞及比利時兩國代表所說的本組織的開支應定一個最

高限額。這樣的辦法定會妨害聯合國的工作效率，且

會阻璇對各發展落後國家極爲重要的方案。

四九．賴比瑞亞代表團要對捷克斯拉夫代表在前

一大會職中所說的話提出最嚴靈的抗議。賴比瑞亞曾

派逍軍險前往剛果，並爲聯合國在剛果的行動而出力，

認爲捷克斯拉夫代表的那些話不合程序。該國對任何

諠撥經費以彌補依照安全理事會或者大會決議案在剛

果所已承擔或將承擔的支出的請求，都表示贊成。

五0. Mr. LIM（馬來亞聯邦）說，許多代表就本

組織開支增加一事發表意見，他與他們頗有同感。不

過開支的增加是由於本組織擴大，若要聯合國的工作

繼續下去，那是無法避免的。

五一．諜詢委員會提識削減的數目微不足這，從

此事中足見秘書長及諸詢委員會所得之結論似乎並無

多大的出入，這是很可興密的。假如把一九六一年度

的概算與一九六O年的經費及一九五九年的開支比較

一下，便可以霜出在二十一款預算中，一九六一年經 ．

費減少的，祗有一款而已。秘書長已將有膈一九六一

年度第一、二、三、四、五、十一、十八及二十款的概算

訂正，諳詢委員會已建議增加原概算數，但是已增加

的數額並不是秘書長所誥求的訂正數額。在八個款目

中，委員會建議核准秘書長所請攙的經費，而在五個

款目中提識削減經費。

五二．他的代表團要爲鸏詢委員會的報告害 (A/

4480)向該委員會表示感謝，更要爲主席 Mr. Aghnides 

爲該委員會報告書所作湝楚的說明 (A/C.5/829) 向該

主席致謝。罪詢委員會又完成了審核一九六一年度概

算的優異工作，並建議尅減一百萬美元之數。馬來亞

代表團認爲畸詢委員會已經將預算削減到不能再減的

地步，若再核減，便將不利於聯合國的工作效率o

五三．他最後敦促所有的會員國在一年之中儘早

綠納它們的攤額，俾本短織能有效地執行其工作，並

使現金狀況不致發生困難。

午後一時五分散令
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第七七五次會齦

一iu*O年十月 .::.十五日 星期.::.午後三時四十分繹約

主启： Mr. Mario MAJOLI （羨大利）

主麿从席，刮主席 M,. Cbdli （突尼面亞），就主

席位。

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 

A/ 4523, A/ C.5/ 815, A/ C.5/ 819 and 

Corr.1, A/C.5 /828 and Corr.l, A/C.5/ 

829, A/C.5/L.611 ）（ 續前）

初讀（續前）＊

第三赦． 薪俸與:r:1t (A/4370, A/ 4408, A / 4523, 

A/C.5/819 and Corr.1 , A/C.s/L.611 ）（綠前）

-. Mr:. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和國聯

邦）說，第三敖薪俸與工査及第四敖一般人琿費一九

六一年度棍數合計幾近四千二百七十萬美元，戟一九

五九年度此類費用超出四百五十萬美元，其中尙未計

及爲特派團及有閼工作（第六編）、聯合國難民事宜高

級專員辦事處（第七編）及區際法院（第八編）雇用的職

員。那兩款佔一九六一年度概算總額三分之二，委貝

會必須加以審憤考慮。他曾在第七六八次會識瑚於概

算的一般討論過程中指出，聯合國的支出在哈瑪紹先

生擔任秘書長之職的六年期閬增加了二千萬美元，卽

將近百分之五十，而一九六一年度概算總額超出一九

五九年度宜支費用五百六十萬美元左右。同時，委員

會可以預期將在第十六屆會提出一九六一年度追加搬

算。

二．預算中此菰瑜加主要中於秘害處人數增加，

卽從一九五八年度的三，九九三人，增至一九五九年

度的囚，O－一人， 又增至一九六O年度的四，二九七

人。一九六一年，秘書長提職增加會所及日內瓦的職

員一百二十人，所增人事費用總額超過五百萬美元。

憙噼代表團反對秘書長所採取的財政政策及辦法，因

爲那種政策和辦法使聯合圜的支出一年一年地大爲增

加。每年增加職員，尤以會所爲然，因而有關的緇費

＊ 繽第七七三次合蝦。

隨之增加 ， 那是不合理的，違反聯合皺的利盆的。若

千代表團，包括蘇聯代表團在內，要求職員和支出年

年增加的現象應該停止，聯合國應大加整頓它本身的

財務；秘書長將那些代表團所提出的意見和建議置之

不理。

三．因此，委員會應該考慮審査聯合國支出時所

適用的一般原則。聯合國憲章起草者未將預算列爲非

由安全理事會常任理事國投同意票不能通過的事項；
他們預期預算僅包括秘書扇的行政支出 ， 爲數有限。

但最近幾年來聯合國日盆釈極給與發展落後國家技術

協助，並蓺行經濟及社會方案。蘚聯自始便救極參加

此類工作；它對一九六一年度技術協助擴大方案的捐

助增加了一倍。此外，它在提供發展落後國家技領及

經濟協助的雙邊協定之下每年支出幾十萬萬盧布，而

且一年一年地擴大此稱協助的範圍。

四．可是， 聯合國在辦理此方面工作的旗度是極

爲偏袒的。秘書長把技術協助行政工作和罷濟及肚會

方案執行工作委諸北大西洋條約組織（北大西洋條的

組纖）成員國的國民。經濟及肚會事務部職位五三O

名中有四六O名卽百分之八十七爲固方國家的代表所

佔據。差不多所有高級及靈要職位均爲美利堅合衆國

和主要西方薤民國家的代表所佔據，例如，罷濟及肚

會事務部大長 Mr. de Seynes 係來自法國；助理次長

Mr, Hill 係來自聯合王國；經濟事務局代理局長 Mr.

Bloch、社會事務局局長 Miss Henderson 及統計處處長

Mr. Leona.rd 均係來自美國；主管工業發展課助理主

任 Mr. Lur氐 係來自比利時。在該部十六個主任職等

的職位中 ， 美國國民佔據八個，蘇聯國民沒有一個。

在該部較低職等的職位中，肚會主義國家及中立國家

的國民僅佔據七十名，後者佔據五十五個職位，前者

佔據十五個職位。在那個極端噩要部鬥任職的職員的

委派顯然係莘於一種不合理的與歧視的態度，目的不

在與整個聯合國的政策符合，而在與少數會員國一一

美國和在軍事集團中與美國有聯繫的國家一一的政策

符合。

五．此項結論可以由技術協助專家的微聘悄形中

得到謊明 ； 一九五九年派出專家二，二00人中，其
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中一，四00人係來自北大西洋組織的國家，僅有四

十人係來自蓀聯，十二人係來自其他肚會主義國家。

聯合國在技額協助工作與在經消及肚會方面的工作宜

已演變爲美國及其他西方國家在聯合國旗幟掩護下擴

張主競者的活動。那個集團非法利用革於歴史上的原
因它所能搭操縱的大會過牛數票，每年爲罷濟及肚會

事務部獲得更多的經費，在外表上是爲了執行聯合國

的經濟及肚合工作，實則爲了西方國家的利盒蓺行政

治任務。雖然共餘的會員國，特別是沚會主羲國家，

宜際上被屏諸那些工作的絕大部份之外，不能參加，

可是那些工作的經費卻出自聯合國預算，結果蕷算必

須大爲增加，倘若這種悄形纊繽下去，不久卽將超過

一萬萬美元。

六 ． 此種悄況違反憲章的宗旨與原則，應或結噼

合國財務行政來料正這種情勢。他在第七六八次會議

一般討論的過程中曾建議將最高限額淨數定在五千萬

美元，這個數額便足可應付秘書處、所有聯合國槻闕

的工作及在經濟、肚會、技術協助方面的大規模工作所

需經費。那樣一來，有一類藥聯合國財政及威信有妨

害的不健全與不經濟的支出便須予以除去，自不待

言。一個例子是在寮國及幾內亞承擔的支出，他曾在

第七六三次會職討論一九六O年度追加概算時並在第

七六八大會誤於一九六一年度概算的一般討論期間予

以提及。另一例子是一九六O年度爲＂秘密長或與秘

書長所預特定職責有關的職員旅費＂支出計一00,0

00美元左右，按在第十四屆會爲此用途催核撥三

0,000美元。不必要的及浪費的職員旅費顯須除

去 ，常設員額亦須縮減；現有職員四，三00人業已過

多，秘書長所提增加一二0人之職實係嘲弄使用會員

國所級付款項時所應遵循的籃濟原則。

七 ． 如果通過緇常預算固定最高限額淨數五千萬

美元以限制經濟及社會工作的辦法不能爲若干會員睾

所接受，那些方面新增工作便可由另一只支付業務費

用，並由關係國家以協議方式所綠款項資助的預算來

應付。孫聯所以提出限制預算之職純係爲了鞏固聯合
國，防止若干會員國的資源被其他會員圜利用以損害

它們的利盒。愛爾蘭代表指控蘇聯代表圈企圖毀滅聯

合國，這種指控實係歪曲事宜眞相。

八 ． 委員會不久卽將審査一九六O年度閽於聯合

隣在剛果之工作的追加棫數。匿然秘書長與｀，聯合國

軍隊''統帥部違反了安全理事會決睺案授權秘書長協

叻中央政府的訓令，皝然私書長未能採取有力行動保

障剛果共和國的領土完莖及政治獨立，蘇聯便認爲不

可能支付維持在剛果的聯合國軍險衆用；但它不擬詰

求償迢它將迦納軍鎄運往剛果所承擔的支出或有關

此事的支出。聯合國在剛果支出的主要負擔應躅首

犯一一比利時殯民者一一擔負。在剛果的一切漫無節

制的開支應該立刻制止，以免發生卽將來臨而對聯合

國充滿了重大政治後果的財政危槻。蘇聯代表團業已

於一九六O年十月二十一日發表了一項關於剛果共和

國悄努的全部陳述 (A/4547); 他詆擬補充一點，卽

秘害長派往剛果的職員多數是與美利堅合衆國訂有軍

事同盟的國家的國民，此項水質昭示秘書長的行動顯

出他不是一個憲章所謂的公正人員，而係美國及共他

殖民國家的政策的實施者，妨害剛果人民和那個新興

共和國的獨立與完整的利盎。

九． 蘇聯竭力反對第三款及第四款經費的增加超

出一九五九年度實際支出數額。秘珥長已有足移的職

員來履行秘書處必須執行的職務；唯－需要做的事是

妥予分配躡員，並僮爲核定員額時的目的雇用職員。

目前職員過多，這前情形從指派職員二七八名，從事

非由統常預算核撥經賚的工作一事中預見一斑 ： 共中

九十八名被派往聯合國緊急軍（緊急邛），一二五名被

派往技術協助業務局及特設基金會一類機闈；．並有很

多人被派往剛果。

-o. 再則，秘書處結耦中包括若干不必要的單

位。秘書長建議增加共本人辦公廳的職員，一九六O

年度這些職員數目是三O五，一九六一年度擬增至三

三一；其中包括次長四名、主任七名、高等行政專員十

五名。 政治及安全理事會車務部的主管者是蘇聯的國

民，也許是爲了這個原因，越過該事務部而査成主管

特別政治事務次長辦公室處理主要政治問題，產生了

一個不良的習例。該辦公室是一個不必要的單位，計

有職員二十二人。事實上顯有大批未經利用的後備職

員可用以執行責成於秘書處擔任的額外職務及方案。

儘管託管及非自治領土情報部的工作業已大減，秘書

長僅建議在一九六一年度將該部的職員縮減三名，卽

自八十七名減至八十四名；該部職員大可以解職或關

任其他職務的方式再行縮減。

一一 ． 蘇聯代表團建議聯合國採取下述行勳o 第

一，應該改組聯合國的財務行政，務使聯合國財源不

致於被一個會員國家集園爲其本身的政治及經濟擴展

利用，而妨害整個聯合國的利盒違反它的華本宗

旨。第二， 應該阻止秘書處常設員額的繼檳增加及其
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結楷的繼鎄膨脹．；應該改緝秘書處處理工作的方式，

俾可以現有員額應付新任務，不致引起職員及費用的

增加。第三，預算每年增加的怕例應該終止，應對預

算硬性規定一項固定的最高限額淨數五千萬美元 ； 任

何額外業務工作均應由特別預算締査，這個預算應單

獨加以討論及核定。第四，支出應該審慎加以管制，

經費预算的編製及分配都應加強，俾可剔除無盎的、

不經濟的、多餘的支出。

一二． Mr. NOLAN（愛爾蘭）說，愛爾蘭代表團

並未指控蘇聯企圖毀滅聯合國。他表示他恐怕委員會

被迫走向違反憲章的方向；他未曾指控任何人，但要

引用一句愛爾蘭的成晤，＂誰戴帽子適合便噩誰戲＂。

一三 ． Mr. RYBAR （捷克斯拉夫）提到賴比瑞亞

代表在第七七四次會議所述意見，他說捷克代表團在

第七七二次會議一般討論中所作陳述並未批評參加聯

合國在剛果之行動的個別政府；該代表園批評的絮象

是秘書長和美利竪合衆國在該國的代表。若干參與其

事的非亞國家曾盎其所能來挽救剛果的恫努。

一四 ． 愛爾蘭代表曾對捷克就聯合國在剛呆的工

作所作評議表示過抗議，關於此點，不幸的事質是，

那項評職顯已經事實證宜。如果愛爾蘭處於目前剛果

這種情勢，它的代表今天使不會坐在委員會中：它的

合法政府的代表便不會派駐聯合國。那個政府將不能

執行職務；鍶理將不得使用無線電，也沒有移動的自

由，因爲聯合國將阻止他進入飛槻場。識會便將不能

開會。聯合國款項將交與政府的敵人及外國利盆的助

手。各種分離論者的政權便將成立，而受外來捐款的

支持；他們便會獲得聯合國事宜上的承諾，而聯合國

將拒絕援助合法政府。倘若後者帝起與那些助手作

戢， 則聯合國將爲了那些助手的利盒對人民表示一些

好感。如果有人在大會中說此種悄勢是符合憲章的

話，愛爾蘭代表便有理由發表可獲捷克代表圏支持的
批評。

一五． Mr. BL HAKIM （阿拉伯聨合共和國）說，

世界和平與安全的維持主要有賴於爲改善經濟情況及

全磴人民生活水準所作努力。因此，委員會理應審慎

考慮秘書處在總濟及肚會方面的工作，尤共是在拉T

美洲、亞洲及非洲的發展落後國家的工作。各區域經

濟委員會需要由技師小組襄助一切的世界聞名的專家

的服務。那些專家和技師可以提供扯界經濟需要的眞

正情況，從而建立一項健全的、協調的世界經濟政策。

因此，秘書處在經濟及肚會方面的査源應該增加。

一六．綵詢委員會在審議秘書長所提第三款概數

時，核定非經合經費的全部，但建瞄將該款總額核減

將近五00,000美元。諳詢委員會在共教告書中

(A/4408，第一二四段）建議將專門員額增加二十九
名，並在第硨項及第伍項列入一筆數額，此數約等於

雇用秘香長所建議再增設職員九名或十名所需費用。

該委員會又說，此筆款項似可滿足秘書長之所以饋求

增添員額那種需要的四分之三。

一七 ． 詰詢委員會所建職的辦法用在預算的其他

各款內可能有效，但在最近將來加強秘書處及各區域

經濟委員會技額能力一事上恐不會發生作用。在秘書

處內詞用職員不能提佚所需科學家、專門人材及專家。
因此尤宜搬款臨時雇用此種人員，而將秘書區中工作

逐漸減少部門的任何懸額取消。阿拉伯聯合共和國代

表團認爲應設法應付秘霫長所以請求增添員額的全部

需要，不應照諮詢委員會的建瞰，僅應付那些需要的

四分之三。

一八．拉丁美洲共同市楊方案及湄公河下游流域

發展計劄對於有關的匿域和世界的繁榮所具直要性是

極爲朋顯的，顯然那些計劃如果沒有亞經會與拉經會

參加是決不能進行的。有損於那一類計劃的執行的搶

節並非眞正節省，因此應該設法在預算中其他不生産

的部門核減費用。

一九．阿拉伯聯合共和國代表團同意諳詢委員會

膈於第三款第埤、伍項的建瞄(A/4408，第一四七段），

因爲該委員會所建議的核減爲數甚徽。至就第壹項而

言，該代表園贊同諮詢委員會針對爲圖書館請求增添

的職貝所提建識(A/4408，第一二八段）。惟該代表園

不贊同諦詢委員會所建議，僅就擬請添設的專鬥人員

員額五十九名核定二十九名一節 (A/4408，第一三一

段）。就款數而言，那項建跟等於將初步慨數核減二

五0,000美元左右。阿拉伯聯合共和國代表團建

議在第郎項下恢復二二0,000美元，使秘書長能

按臨時辦法雇用他最初畸求的其他人員三十名；那項

建瞰係假定爲圖書館所聃求的員額四名可以其他方式

充實。

二o . 在最近關於秘書處之組織及工作的猩核尙

未竣事以前，培加常設貝額的數目是不明智的，因此，

最好核攙臨時經費。惟此種人事費應包括在預算內，

而不踞在年終列入追加概算。
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二一．阿拉伯聯合共和國代表團贊同諦詢委員會

關於一般事務人員及當地職員撥款所作建識（A／咕03,

第一三二段至第一三五段）。

二二．最後，該代表團認爲諳詢委員會所建議將

第三款第壹項初步概數核減一00,000美元一節

(A/4408，第一三七段）過於嚴厲， 因此建議恢復其中

五0,000美元。

二三．總括起來，諮詢委員會建議將第三款核減

四九六，七00美元(A/4408，第一五三段），阿拉伯聯

合共和國代表團建議在此數中恢復二七0,000美

元。他希望此項提案可獲第五委員會及誇詢委員會兩

者的支持。

二四． Mr. ROSHCI-llN （蘇維埃辻會主義共和國

聯邦）說，儘管愛爾蘭代表否認，那位代表在第七七四

次會議的陳述中含有指箕蘇聯代表團希望毀滅聯合國

的意思。蘇聯舐是建議改組秘書長辦公廳；而愛爾蘭

代表說取消秘書長職位等於毀滅整個聯合國。蘇聯代

表團仍然認爲愛爾蘭代表的意見是不對的。

^ 二五． Mr. ARAMBURU（秘魯）贊同阿根廷、委

內瑞拉、智利、厄瓜多及阿拉伯聯合共和國代表闕於拉

經會工作所表示的意見。他和貓詢委員會一樣，亦甚

關切節省經費， 但同時了解秘蜜長願增加職員以配合

本組纖逐漸擴展的工作，特別是在經濟及肚會方面。誠
如秘書長所指出 (A/C.5/828，第六段及第七段），將

他所請求的員額削減百分之五十未免太嚴厲， 因爲多

數人員係向會員國提供協助引起的工作之所需。睛設

的員額五十九名中，三十八名係爲各區域經濟委員會

所設，後者包括爲維持非洲經濟委員會正常成長不可

或缺的十九個職位。他很高興知道豁詢委員會建識爲

非經會設區新職位。惟該委員會建職在經濟、壯會及

人權方面僮添設十個職位， 而根據秘書長爲此類職位

所建議的分配辦法，在秘書長及拉經會主任秘書認爲

絕對必要的十二個職位中，拉經會俚能獲得三個。拉T

美洲國家極闢心於拉經會的工作效率，認爲拉經會員

額的配區是一項重要問題。聯合國與拉經會之間的密

切聯繫不應該縲弛下來。拉經會關於拉丁美洲共同市

場方案的工作， 不僅爲設立拉丁美洲自由市場協會的

蒙台維岱灑條的的七個簽訂國家所關切，所有拉丁美

洲國家都閼切。經濟及肚會事務部次長曾在他向委員

會第七七三次會職提出的陳述中 ， 強調聯合國必須繼

續協助此項事業，並認爲蒙台維岱渥條約的締結是一項

歷史上的軍要發展。秘魯代表園認爲聯合國的主要職

務之一爲鼓勵區域合作及向發展落後國家提供協助。

諮詢委員會在其報告書(A/4408)第一二二段中說，

＂拉經會內若干議擬的職位涉及拉丁美洲共同市場方

案的工作，關於拉經會， 另引起聯合國秘書處應向.. .

此種非由本組織負完全或主要責任的政府間匿域槻關

提供事務究應至何種程度問題。秘魯代表園認爲諮詢

委員會未就所有方面審査此項問題，或許未曾充分了

解此項方案對拉T美洲的經濟發展極爲軍要。他很雛

相信， 何以聯合國能向個別國家提供技策協助， 而在

一羣國家請求時則不能提供此種協助。拉經會是聯合

國的一個槻廂， 拉丁美洲共同市場是拉經會的一項方

案。再則，大會曾在其決談案一四三O（十四）中讚賞

拉經會在擬訂計劃成立拉丁美洲共同市場一事中所負

任務， 並建議拉經會繼積優先辦理在此方面進行的工

作。若千代表團，包括聯合王國與紐西蘭的代表團在

內，贊同諳詢委員會的意見，把拉T美洲共同市場與

歐洲共同市塢相提並論。 但是，拉丁美洲的情況與歐

洲所存在的情況大不相同。歐洲共同市禍是高度發展

的、 技術進步的國家的一種結合， 其設立係爲了穏定

及鞏固的利盆。相反地， 拉T美洲共同市場是高度發

展程度極低各國的一穂結合， 其設立的目的在增進經

濟的成長、工業化及開發袞源。爲詳細審査設立一個

共同市場引起的關稅及限制起見， 必須聯合國協助。

正當所有噩家企圖改進發展落後國家生活水準之際 ，

削弱像拉經會那樣一個企圓逹成同一目的的組纖， 似

屬不當。

二六 ． Mr. PRATT （以色列）說 ， 秘書長曾說他

所提概算是保守的，因爲｀｀它低於我所估計各項核定

工作方案引起的眞實的罷費需要；那項棍算是保守

的，因爲它反映出我們在微聘適當的合格職員對所遭

遇的困雖"(A/C.5/828, 第九段）。另一方面，諮詢委

員會主席說，該委員會認爲它的建議｀＇可提供充分査

源， 足可應付爲完成概算中所反映的工作所需必要職

員及其他需要，特別是，各區域經濟委員會的一切必

要的經費徭要''(A/C.5/829, 第十六段）。委員會的主

要任務之一是確保秘竇長獲得實施經大會及其他槻關

核定的工作方案所需人力。秘書長與高級人員應該蝠
力利用職員使他們發揮最大功效。揆諸概算書序(A/

4370， 第六十九段至第七十九段），顯見過去一年曾緄

按照那個方針努力做夫， 大家應就迄今所獲結果向秘

書長致賀。

二七 ． 他支持諮詢委員會所提應核定爲非經會睛

求的十九個新職位的建議，並欣悉秘書長、諮詢委員
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會及第五委員會一致認爲尤宜給與新鼓的委員會以

一切可能的協助及鼓勵。但是，隗於其他亟需的職位，

尤其是拉經會及亞罷會的職位，他認爲諮詢委貝會大

可採取較爲寬大的態度，因此準備支持合理地增加該

委員會所建籤的款數，俾可稍稍滿足秘書長所提的緤

戥需要。

二八 ． 他了解轄覇職員所引起的問題，但傾向於

贊同諮詢委員會的下一意見，＂鑒於一九六一年度暫列

入託管及非自治領土情線部的臨時人員數目爲五十五

名，換言之，較一九六O年度僅少低級人負一名 ， 在

今後幾個月中有膽出大昷萁源的可能"(A/C.5/829,

第十五段）。秘書長在行使賦與他的此種酌奪權時，可

能須採用一項佼先次第制度，甚至爲了共他更爲迫切

的方案延緩優先大第較低的方菜倘他不得不採取後

一途徑，他不應受到任何批評。

二九．以色列代表匯準備支持主張在職員更替項

目下恢復三0,000美元左右的任何提案。

:::::0. Mr, SAHNI （印度）說，若干代表團強調

亟須向發展落後國家提供經濟協助及技術援助，他

極表同情。秘書長說 ， 如果不能獲得他所翦設的職位，

他便不能執行託付他辦理的任務。就非絕會而首，他

將獲得他所昞設的所有職位。但如接受諮詢委員會關

於亞經會的建議，則秘書長所獲職位數目將較他認爲

必要老少四名，印度代表駰恐怕那腫情形可能對該委

員會的工作有不利的影響。諳詢委員會說，＇為應付其
餘工作上的需要，一方面可增加常設員額，並在有槻

會時自工作趨於減少的方面逐漸轉調職位，另一方面

可提供更多的臨時員額，而不再增加常設員額"(A/

4408，第一二四段）。他從那項陳述中推定更爲迫切的

需要一部份可用逐漸轉調職員及提供臨時員額的方式

來應付，惟空額不應永不補宜。經淌及秕會事務部大

天曾指出，轉铜職員並非完全的解決辦法， 因爲拉經

會及亞經會所需的郝是技衙性員額。諮詢委員會所說

的是｀｀逐漸轉調職位＂，而非轉調職員。因此他願意知

遙在經濟、肚會及人權方面在一九六一年內可以用多

少職位，有多少職位是必須補實的。委員會固難忽略

誇詢委員合的意見，可能該委員會在就擬設的職員建

諾核減時主要係苓於篩省的考慮。他建議在表決該敖

以前，可請諮詢委員會參酌在第五委員會中表示的各

項意見，檢討它關於在罷濟、社會及人權方面職員所

作建瞄。

三一． Mr. MOLEROV （保加利亞）說，以前許多

發言人與於預算數額的不斷增高，表示不安。在聯合

國早期增加員額是易於了解的；何以大會在第十五屆

會仍然面臨添設職位的請求，那是不容易解釋的。常

設員額一九六O年度增加了七十八名，一九六一年度

又請增加一百二十名。第：：：：款及第四款的棍數較一九

五九年度費用超出四百五十萬美元以上，卽增加百分

之六點三。

三二 ． 批評常設員額繼積增加是極有根滕的，對

這個批評提出的一穂答辯是聯合國的工作也在增加。

那是確宜情形，而且此種工作的增加將來會繼稹下

去；但是，此種增加應與現有職員專門技術的增加相

牴。如果秘書處隨涪聯合國工作的增加而同時改進組

織，聨合國工作的增加便不應自動地引起常設負額的

增加。秘耆虛應該調査常設負額不合理增加趨勞的眞

正原因，並採取步蝶使之終止。

三三．依照公勻地域分配原則微聘各級職員對於

增加秘書處處理區域問題的能力是極有習助的。目前

大多數職員都是美國國民或是在軍事集園中與美圍

有聯繫的國家的國民 ； 不可避免的，他們的敎育背景

與訓練是僞向一面的。此種情況與聯合國工作的多方

面性質是很不一致的，同時造成不合理使用職員的結

果，這也是常設員額增加的間接原因之一。例如，歐

洲經濟委員會編製｀｀歐洲經濟調査報告＂的單位由一個

美國圍民主持其事；委員會各位代表很可以想像到 ：

那樣編製的一項調査報告怎棵客觀地有助於增進歐洲

各國間的經濟合作，另一方面，那項調査報告又怎樣

客觀處理該區域中肚會主羲國家的經濟。

三四 ． 第三款及第四敖佔預算的三分之二，因此

逾兩款也最有實行擒節的餘地。何以此種揖節會妨害

聯合國的能力或效率，硏究報告的編製以向發展較差

國家提供協助，或經演合作，以發展貿易關係，殊無

理由可言。

三五．保加利亞代表圏鑒於美利堅合衆國，尤其

是紐約的生活費用高昂，並不認爲斜會所職員而首適

用於秘書處低級人員的薪給表過高。會所職員與他們

在日內瓦及其他地點的同事比較，處於不利地位。

三六．諳詢委員會的建議旨在桐止常設員額及有

閽支出的不合理的增加，值得支持。但那種建瞄是不
侈的。袞有常設員額絕對不應該增加，而且秘書處的

整個結構應加以審核，俾可取悄不必要的單位。目前
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緇費出自經常預算的若干單位應該指派擔任經賣出自

其他來源的工作。

三七． 總而言之，保加利亞代表團支持蘇聯代表

團對於第三款及第四款所採立楊。將預算最高限額限

制在淨額五千萬美元絕對不會妨害聯合國的工作。

三八． Mr. GREZ （智利）說，智利代表團完全支

持秘魯代表所表示的意見，尤共是胭於拉丁美洲共同

市塢方案的意見。爲使各代表圀有機會參照適纔進行

的討論單行考慮一九六一年度第三款概數起見， 他腈

求委員會延綏到以後一次會嚴再就第三款初讀採取行

勱。

三九．力石 先生（日本）說， H本代表團在原則
上贊同諳詢委員會的建議，卽秘書長爲第三款睛撥的

緄費應核減五00,000美元左右。該代表團並與

諦詢委員會同意， 常設員額的任何增加應等待到秘耆

處工作及組織的審崟及經濟與社會方面五年方案評價

兩者完成以後再議。但鑒於秘書長及財務廳主任向委

員會所作呼籲，該代表團不擬堅持所建議的核減五O

0,000美元左右，而準備接受委員會多數代表贊

同的任何核減。該代表團願表示特別支持第陸項下爲

湄公河下游流域發展計劃諮撥的經費。

四0. Mr. PARISIS （比利時）贊同印度代表的建

躡卽將第三款下經濟、武會及人權方囿職員的經費

問題發還諮詢委員會蜇新審議。因此該代表園支持暫

綏就概算該款採取行勵的請求。

四一． Mr. TURNER （財務主任）說，美國代表

苷在第七七三次會議提出一項問題，卽臨時經費一。

0,000美元究竟可以留助秘書長解決在一九六一

年度提供職員從事罷演及肚會方圍必要工作的問題

至何種程度， Mr. Turner企圖對此項問題作一初步答

覆。秘書長顯然對於任何減少困難的措施都表歡迎。

他不能忽咯若千代表團認爲尤宜對概算作進一步核減

的事實，雖然他不贊同那項意見，特別是因爲自從一

九六一年度溉算最初編製以來與秘書盡工作上的壓力

便已增加，而且在應付聯合國主管槻拥所稱應予最優

先滿足的需要時所有困難已在預料之中。

四二．他同意任何此種減少困羅措施應屬暫時

性質 ， 根據他的印象，經費一00,000美元可應付

緄費需要的百分之二十五，從而減輕了若干工作上座

力。

四三．秘書長不僅閽切關於常設員額的撥款， 而

且關切關於路謐、專家及專門技箭職位的撥款。美國

代表所建議的經費可以用之於第陣項及第伍項， 或第

叁項，或可作爲一整筆臨時撥款用之於那三項中的任

何一項。

四四． 跨詢委員會建議將職員更替節減數再增加

-00,000美元，秘書長對於此項增加是否明智

表示恢疑。 腑於更替因素，他曾在一九六一年度常設

員額概數內列入節減數一，－－O,二八0美元。假定

每一職員的平均費用爲一0,000美元一一這個假

定的數字很大－~爲逹此目標，勢須一百十個職位繼

續懸擱一年，惟有將一百二十個職位繼繽懸擱同一期

間纔能逹成豁詢委員會所建議的更替數字。如此增加

更替節減數必然造成最終須提出追加概算的結果。

四五． 惟秘書長重視更替問題的程度不及軍現授

權他微聘的常設員額的稚度，前者必然是一項判斷的

問題，不可能得到稍確的估計。倘若預定的微聘不能

辦到，而更替概數經事實證明是正確的，那是最好沒

有了；但是惟有犧牲秘書處工作的有效設計，纔能經

由更替因素獲致更大的捐節。再則，必須注恋的是，

延緩微聘有礙於秘書長爲改善職員的地域分配所作努

力。

四六 ． 由於變動的環境，如可在秘香長諮搜的臨

時經費之上再核撥一筆臨時經費，秘書長必感欣慰。

他希望适個數額比較美國代表所建議者要多一些。

四七 ． 主席總括討論悄形說， 委員會據有阿拉
伯聯合共和國代表的一項建議，卽修正緤詢委員會所

提將第三款下秘香長瓶數核減四九六 ，七00美元的

建瞰，恢復那項數額中的二七0,000美元一一考勻

肄項下恢復二二0 ,000美元， 第壹項下恢復五o.

000美元。

四八．他建議委員會循智利代表的囍求，延緩至

下次會瞄再行對第三款初讀作一決定。

決定如祇。

午拔五時五十分吡令
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第七七六次會議

一九六O年十月.::..十七 日星期四午前十時五．十五分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

鏡程項目四十入

財政報告與決算及審計委員會報告書

(A/C.5/L.612）（續完）：＊

(a) 聯合圍（一九五九年十二月三十一日

屆終之會計年度）；

(b) 聯合國兒童基金會（一九五九年十二

月三十一日届終之會計年度）；

(c) 聯合國近東巴勒斯坦難民救濟工賑

處（一九五九年十二月三十一日屆終

之會計年度）；

(d) 聯合國難民事宜高級專員所經管之

自願捐助款項（一九五九年十二月三

十一日届終之會計年度）；

(e) 聯合國韓國復興事務處（清理及最後

決算）

第五委員令提送大含之棵告吝稿(A/C.5/ L.6 12) 

第五妥黃令杖告書租逼遇。

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 

A/ 4523, A/C.5 / 815, A/C.5/819 and 

Corr.1, A/C.5/828 and Corr.l, A/C.5/ 

829, A/C.5/L.611）（續前）

一般討論（續前）＊＊

-. Mr. SAHNI (印笈）說，雖然第五委員會一

再提出旨在穩定支出及獲致海節的建議，可是聯合國

． 積第七六六次會議。

＂ 續第七七四次會議。

預算一年比一年施大，還須另外籌措追加概算、聯合國

緊急軍預算及協助剛果的費用。

二． 但須承認過去確曾詔眞致力於穩定預算、 獲

致捐節 、 流線化秘害處工作及實施在第五委員會中提

出的若干建設性提案。再則，支出的增加主要是大會

或安全理事會所作決定引起的，局於｀｀臨時非常炭用＂

性質。關於此點，行政及預算問題諮詢委員會在共綠

告書(A/4408)第三段中所述意見是值得考慮的。

三． 他欣悉秘書處已致力於改善棍算的編排方

式。秘書長序更爲詳細；附件更爲周詳，而且請換的

緇豊按照更爲合理的方式加以歸類。但是，誠如諳詢

委員會在共報告書第十九段中所指出，種種新採行的

改變使與已往各年的預算作一比較，相當困難。因此，

印度代表團建議，秘害長考慮可否另行提出一項五年

的比校表，分析各款及聯合國各部門及各項工作的支

出。

四．印度代表團對於秘書長設法靈活運用現有職

員所作努力，殊感滿意。關於此點，如提出一項簡短

的節略，說明在六個月期間雇用的職員數目，尙待補

實的員額數，以及在秘害長不能像目前那棵靈活運用

職員時通常需要常設員額若干，當局有金。

五． 和其他幾位代表一樣， 他認爲與聯合國有關

的所有各組織的預算均應受豁詢委員會的詳細審査。

他很高典知這那一點已經做到，諳詢委員會已能作成

有用的建議。

六 ． 在第十三届會，印度代表園亦曾建議改變會

議的時地分配表，並曾建議目前每年舉行屆會的若干

機關每兩年舉行屆會一次。該代表圃對於此方面所獲

進展表示欣慰，並欣悉日期及地點由秘宙處斟酌決定，

俾更妥善利用會議便利及服務。限制文件數量一邛亦

獲得進展，同時，印度代表團很高興聽到秘霑長代表

保證在此方面所裂搞節決不妨碳文件的素質，後者仍

然是首要的考慮。

七·工作的合理化及査源的利用均係按照優先次

第原則，同時，應該注意的是，正像諾詢委員會在其

執告書第三十七段中所指出 ， 秘書長協助經濟暨肚會

理事會的輔助槻膈確立優先次序。
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八 ． 以上所述是秘書長與財務廳主任循第五委員

會的建議採取行動的若干事項，值得向他們致賀。同

時，諮詢委員會工作優異，使第五委員會的工作大爲

減輕，印度代表團並向該委員會致敬。

九．關於一九六一年度概算(A/4370) , 印度代表

團和許多代表一樣，對於支出的大增、會費拖欠及現

金狀況也同樣感到不安。誠然，支出的增加主要由於

聯合國爲稚持和干與安全或向最需要的國家提供技術

協助不得不採取的緊急措施一一在那方面聯合國負有

不可逃避的義務。惟發展落後國家須解決本身的問題；

倘它們須作進一步的犧牲以應付國際羲務，便可能妨

礙履行它們的齒內義務。雖然如此，印度總是毫不躋

躇地竭盡所能參加聯合國的工作，並且無論在韓國、印

度尼西亞、西亞或剛果，印度總是有求必應。再說，印

度適纔對技循協助擴大方案及特設基金會認捐二百五

十萬美元。由此可見發展落後國家並未逃避貲任，它

們也不蚺求減少技術及經濟協助。如可就逐漸或微底

裁軍方案逹成協議，便可利用因此而獲致的樽節以提

高發展落後國家的生活水準。在目前情況之下及在幾

個最富庶國家所緇歷的繁榮時期中 ， 應可大爲增加自

願捐助的款敷，按支付能力來分攤負擔。

-o. 至於現金狀況，可以注意的是欠繳的會費

總數仍有一千八百五十萬美元之鉅。印度是欠繳會戥

的廠家之一，但倘計及緊急軍方面所欠印度的款額，

則印度帳戶貸方將有一大策結倧。一如印度在第十四

屆會所建臟的，也許可腈虛於健全緇濟地位的會員國

在年初橄納會費的大部。奧地利所建職的按月攤付辦

法（第七六九次會議）也是值得考慮的。

一一．但是，誠如諦詢委員會在其報告書中所指
出(A/4408, 第六十五段），經常预算攤款的拖欠並非

最睺誼的情形。使現金狀況趨於惡化的是緊急軍攤款

的拖欠數額。諦詢委員會在共赧告書第六十七段中述

及造成此種拖欠的各種理由，印度代表郾亦認爲其中

包括若干須進一步加以探討之點。

一二．他擬等待躺於秘書處之組織的專家研究完
成後再論及職員地域分配問題；但是，會員國數目愈

來愈多，聯合國更具有代表性，秘杏長理應確保秘書

嘉能反映本組織的成員。爲逹此目的，冝使常設負額

的徵聘保留一些伸縮餘地，並宜設法避免由預料到若

千年後晉陞及退休的影戀而引起的任何不平衡。應該

努力改善地域分配1宵形，但此種分配不應革於意識形

態的觀念，而且不應按照在國際方面各政治集團供職

於秘書處的人數比例去加以解釋。聯合國秘書處職員

固應浸染本國文化，但不應反映他們本國的偏見或本

國的政治派別。

一三．印度代表團擬稍後再論及新聞廳一一該鄴

的預算及工作，但願歡迎該廳的新任次長 Mr. T avares 

de Sa, 並對於曾爲賀施印度代表團、聯合國新聞事宜

專家委員會及第五委員會所作若干建濺認眞努力一

事表示欣慰。

一四．關於罷費問題，大體說來，印璵代表團準

備支持諮詢委員會的建識後者對各支出項目曾徹底

加以研究。

一五．最後，他匿賀在會所及世界各部份謹慎將

事執行艱鉅任務的許多聯合國職員。

一六． Mr. TISHCHBNKO（烏克蘭蘇維埃肚會主

該共和國）說，他不得不說明烏克蘭代表團對於一九六

一年度概算深感不安，因爲此項概算引起的支出遠校

一九六O年度爲高。秘書長在他的序言第十四段中說，

此項鉅額增加的數字是＇＇初次略微違反稽定政策＂，

他顯然是指早先幾年所實施的政策而首。實際上，説

到穏定是不符合琿實的。諳詢委員會執告書昭示聯合

國的支出每年增加，卽從一九五六年度的五千零五十

萬美元， 增至一九六一年度的六千八百萬美元。秘壼

長說到穏定祗是哄騙各代表團。事宜的眞相是，支出

不斷增加， 目前的概算較一九六O年度預算超出百分

之六，校一九五九年度的支出超出百分之十。再則，

秘書長準備提出追加概算，同時，鑒諸他處理本組職

査源所採輕率態度，大家極有理由相信誥撥的數額一

定很大。

一七．在第十四屆會，許多代表強調倘若聯合國

的費用摳續增加，他們本國可能造遇財政上的困難。

烏克蘭代表團過去曾說，秘耆長應該採取限制支出的

措施， 並應決定他在那方面可實行搶節。但他忽略此

種警告，繼稹提出愈來愈高的概算及追加概算。

一八．蒜聨部長會議主席赫魯聰夫先生在大會本

屆會中曾提及秘密長的偏袒態度，這種悪度在涉及本

組織財務行政的革項中是極爲明顯的。若千代表認爲

第五委員會無權討論秘書長的工作，說那是一項政治

問題，不在委員會管轄範圍以內那種說法是錯誤的，

因爲會員國將鉅額款項委之秘書處首長，如不提到該

首長的工作，便不可能審査聯合國的預算。 委員會的

職務是慎軍地客造概算，而否決所有一切未具有加強
各國間合作目的的概算。
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一九 ． 很快地審査一下概算，便可知適聃撥的罷

費百分之六十以上涉及人宇費及一般人事費。那兩個

項目之下的支出自一九五八年度至一九六一年度增加

了百分之三十六。

二0 . 哈玉馬紹先生於一九五三年來秘書處，會員

國對他寄予希望。當時秘書處過於龐大，亟待改組。

在大會第九屆會，哈瑪紹先生建職，第一步先取消一

百六十個職位，並對會所更替因素自百分之四增至百

分之六。1 他的改組計劃可使賚用較一九五四年節省二

百萬美元左右。不幸得很，此項計弭之後並未接箔採

取蕷極行動，因此支出每年增加，結果預算數字自一

九五四年度的四千八百五十萬美元增至一九六一年度

的六千八百十萬美元一一幾增加百分之五十左右。此

種｀｀穩定政策＂是不可能加以支持的。

二一．哈瑪紹先生不但未設法減低支出，而且人

爲地擴大他的職務範圍，從而每年擴大秘書處。由此

可見他的改組計劃祗是一種空中樓閣，舐取消從未補

賓的空缺而已。秘害處常設員額自一九五四年以來宜

際上已增加了三百人。依照地域分配原則任命的助理

秘畫長八名，已爲二十一名及嗣後爲二十八名的次長

及相等職位的人員所代替，從而支出增加，秘害處的

行政及財務管理分散。秘書處日盆畸形地擴大，成爲

一個官僚組織，失去了它的國際性質。 它原是一個爲
合員國服務的檄關，逐漸成爲....:.個自治的政治槻關，

執行一筮屬於以美利堅合衆國爲首的一個軍事集團國

家的政策。

二二． 秘書處的職員，特別是高級職員，主要係

自西方國家徽聘而來。次長及同等職位人員，以及主

任、局、盧、司長絕大多數均係美國、聯合王國或那個集

團其他國家的臨民？事實上，舐有兩部的主持人不屬

於那個集團中國家的園民。同時大家不應忘記，秘杏

長在委託一位蘇聯公民擔任主管政治及安全理事會事

務次長的職務以前，剝傘了該部職務的軍要部份，把

特別政治事務委託一個美國國民負責。同樣，不可否

認的，在剛果的＂民事工作＂幾乎全是西方集圈國家的

國民執行的。

二三．秘霫長在其最近向第五委員會所作陳述

中，默認微聘職員時確有使秘霑處偏向於西方囷家的

傾向。秘書長詳細提及秘書處人員所需欬率、才幹及

忠誠的楔準一一並沒有人否認那種憲窣上所要求的條

件，而後他說關於必須做到平衡的地域分配一層，他

-
1 參閱大會正式紀錄，第九屆合，補編第五號，序，第九段。

自世界上若干部份微聘職員比較自其他部份來得容

易。秘書長暗示他可自局於西方集團的隔家微聘確具

忠誠及才幹的人員，這種暗示侮孚了許多國家， 包括

烏克蘭，後者難一再向秘書長抗議，在秘書處的烏克

蘭國民爲數仍然是極少的。 烏克蘭代表團強烈抗瞄那

種違反會貝國的菇本權利的行爲。

二四 ． 秘書長實際上專心致力於政治性質的工

作，而忽略了依照憲草第九十七條他是＂本組纖之行

政首長＂，因此他便應該執行聯合國各換關箕成他辦埋

的職務。秘書長把在此方面業已提出的評論置之不

問，他涪手在寮國，特別是在剛果採取行勳，其影密

所及使秘書盧與其爲聯合國各槻膈服務的那項原來職

務更加背道而馳，反而使之成爲以聯合國名羲行事的

一個獨立楓關。

二五．一九六一年度的預算數額應該大爲減少，

一面削減若千種支出，尤其是涉及職員的支出，一面

再剔除不必要的或可以延緩的工作。倘若竭力使秘書

處的工作合理化並加緊控制支出，便很有可能按照

蘇聯代表的建議把預算穩定於一九五九年度數額五千

萬美元。預算數額已較一九六O年度大增，這種增加

不能蹄因於臨時及非常衆用，因爲在一九六O年度內

亦有那種支出，亦不能歸因於聯合國工作擴展，因爲

事實上若干部門，例如託管部的工作已趨於減少，又

不能歸因於美國的生活費用增加，因爲後者的影響應

可與預算其他各款下的搶節相抵淌。他企圖在向委員

會提出的文件中找出一點秘書長已計及早先的評瞄，

採取措施減低特派團費用的跡象，但結果徒勞無功。

這些特派團的設匿有的是追反憲章的，有的已亳無用

處可言。相反地，那個項目之下的一九六一年度概數

卻遠較一九六O年度緇費爲高。

二六．苯於上述種種理由，烏克蘭代表團認爲改

組秘書處的時极已到，俾可確保目前社會主羲園家、

西方园家及中立國家等三個國家集圍在秘書處都有適

足人數的職員。

二七． Mr. BAGATSING（菲律賓）就预算編排格

式的改善向秘書長表示慶賀。他相信可作進一步的改

善，起至更加強調協助發展落後國家的方案。他希
望，追加預算的提出如果不能完全避免，亦須減至絕

對的最低限度。

二八．迨不多所有代表團對預算不臨增加都感覺

不安，這種增加可能是由於本組纖的工作擴展及會員

國增加之故。菲律賓代表團相信秘書長所提，並經證
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詢委員會的建議覆核的預算確符合聯合國一九六一年

度的需要。該代表團贊同經濟及肚會方面工作的擴展

以及聯合國爲維持和平所從事的工作，認爲所有會負

國均應支持迄今所採行動，而分擔因此而引起的費

用。

二九．菲律賓代表團不能支持主張預算每年限於

五千萬美元之議，殊覺抱歉。聯合國是一個成長中的

組織限制預算數額少於一九六O年度經齊有礙於它

的成長，而且是不利於小國和發展蕃後國家的。因此

他顧請蘇聯及捷克代表勿堅持那項建議。

三o. 菲律名代表團對於秘書處中人員的地域分

配，深感不安。在軍要的決定政策的位置中，小國亦

應能公勻地分到幾個員額。誠如秘畫長本人所說，聨

合國不僅應爲大國服務，更應爲校小的及較弱的圉家

多多服務。例如，如果派迺一位菲律賓國民主持馬尼

剌新聞廬當較任用一個大國的國民來得公允，雖然

他對後者的才幹及忠誠並無疑問。在高級職員中菲律

蚩所佔員額不足。菲律賓國民所佔據的最高職位是

P-4，儘管它可以提供許多極爲合格的人士。再說 ， 在
派往寮國的特派匯中並無一個菲律究人，雖然菲律賓

距離寮國並不太遠。

三一． 秘書長奮說他自世界若干部份徵聘職員比

較自共他部份來得容易， 在他說這器的時候，他當然

並無輕視任何會員菡的意向。宜際上， 菲律賓代表團

認爲在緊急情況之下，秘書長應可自由暹擇他認爲最

可圓滿完成任務的一組人員。 但在正常情況之下秘霫

長應嚴格適用憲章的規定，而不以自世界若干部份微

聘職員比校自其他部份來得容易爲藉口忽略地域分配

原則。再則，如在與發生事變的區域或需用人員的領

土鄰近各國雇用人貝，可能校爲經濟。

三二． 菲律賓代表圜不能支持蘇聯代表所提三個

國家集團所佔員額相等的建跛；秘書虞應該是一個永

久的和有效率的模胭， 它的組合不能隨時修改以反映

各國領袖的政治派別的變動。

三三． 膈於派往幾內亞及寮國的特派團，菲律賓

代表團認爲秘書長的行動是完全合法的。但自純粹預

算觀點，該代表團亦願弄清楚協調給與那兩國的技術

協助引起的痰用與此種協助實際數額比較的悄形。再

則，如供應秘書長代表及豁職以高價車輛之說局賓的

話，則硐後此穂支出應可減低，使用中等價格的車輛，

此種車輛也許可以在與使用車輛的領土鄰近的國家內

購買。

三四 ． 本屆會中有人提到過遷移聯合噩會所的可

能性，闕於此事，他指出倘若會所遷往菲律賓的巴基

渥，預算五千萬美元可能敷用。

三五． Mr. CHELL! （突尼西亞）說，秘書長在編

製概算時曾特別注意必須兼顧｀｀工作的需要與最高效

率標準，並儘可能在環境許可的情形下力求節的"(A/

4370, 序，第一段）。突尼西亞代表團完全贊同此種態

度，他於是從那種觀點來審崟一九六一年度概算。

三六．諉詢委員會的建議是在徹底分析及密切調

造概算以後纔作成的，因此該代表園擬予支持。卽使

依照睬詢委貝會所建瞰的核減數，下一年度預算所逹

數字初看起來似屬過高。但若詳細審楽一下，那種印

象便不再存在，同時，參照諦詢委員會緘告書 (A/

皿08)第二十六段所載言論，突尼西亞雖係對聯合國

及各專門嘰肪的緣款不勝重荷的圍家之一，認爲不可

能再核減秘書長所諝求的數額。會員國的數目畢竟增

加了，而且本組織在糙濟瓦社會事項上擔任的工作日

盆加多，那一類事項對所有小國都是極閼重要的。經

由聯合國向發展落後國家提供的協助遠較良好， 該代

表團準備贊成爲技術協助核撥的數額可能建職之任何

增加數。

三七．那並不是說突尼西亞代表圍不贊成嚴格控

铜支出，闞於此黠，該代表團贊同踏秘書長及諳詢委

員會力事樽節的那些代表園。惟預算本身不應成爲一

種目的，而且不應妨礙本組織在正在發展中各國內的

工作。突尼西亞罷常緣付它所有應級之款，從而分澹

了它朝此方向應作的努力。

三八．突尼西亞代表團贊同預算新格式。他嫉在

预算各款付表決時再論到他適纔敍述的各點，並擬在

適當時期諭及在討論時提出的各項不同的問題，包括

關於職員地域分配及剛果行動的問題在內。

三九 ． Mr. DB BARROS（巴西）說，他和其他代

表一樣，亦對於預算數額的急速增加表示不安。這裏

並無不承認業經承擔的承付款項問題，不過現已逐漸

接近一個限度，超出該限度，多數會員國便不復能再

練付正常繼款。維持和平及安全的支出至鉅，但巴西

代表園與於那種支出係依照大會或安全理事會決議

案而支付一點並不懊疑，因此該代表團支持秘宙長的

行動， 後者是本組織威望與本身存在的保障。

四o. 秘書長編製及提送溉算的方式以及諱昫委

員會分析預算的審慎提案都值得稱讚。巴西代表團贊

同諳詢委員會的建議，但須除開就第三歌－一薪俸與
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工資及第十七款一一麻醉藥品之管制所作建議。核減

爲拉罷會所提只額會妨礙一項極軍要的計劃，卽拉T

美洲共同市場的設立。他指出大會在決識案一四三O

（十四）中建職拉經會應繼繽優先辦理在該方面進行的

工作。苯於同櫟理由，巴西代表團贊成恢復爲其他區

域徑濟委員會請撥的數額。倘若第五委貝會接受罪詢

委員會就第十七款建議的核減，爲一九六一年策顗的
硏究班之一勢須取銷，其結果顯然妨礙那方面工作

的方案。所涉數額俇二五，000美元，因此巴西代表

團準備支持主張恢復秘舌長請攘的數額的任何提案。

巴西代表區不常反對諮詢委員會所提建瞄。它曾在第

十四屆會反絮該委員會核減職員回籟假旅費概數的建

譏。那項核減仍經通過，但嗣後不得不追加罷費第

五委員會中有幾位代表對於那種程序習提出抗識。

四一．增加預算數額是本組織成長及共工作擴展

的必然結果。自從一九五二年以來，已有三十九個國

家獲准入會，預算各款下預期的支出引起了鉅額但係

正常的增加。至就本組織的工作而言那是由於本組

織各機關所作決定而起，委員會無權爭論此種決定。

巴西政府一向盡其所能支持旨在保障和平的行動。例

如，自一九五六年以來緊急軍中有一枝巴面部甌最

近巴西曾派遣若干空軍人員前往剛果。

四二．本組織的現金狀況纊繽惡化，如果所有緊

急軍掾款均已緣付，那種狀況便不會使人那棵不安。

他同意澳大和亞代表所說，聯合國本身的生存端賴緣

款按時繳付。

四三．他促腈注意一項事實，職員薪給稅以外的

估計收入較一九六0年度爲低。所以那棵是有原因

的，但希望秘钳處設法增加此種收入來源。

四四． Mr. TIJRNBR（財務主任）就駐幾內亞特

派代表的運輸費提供一點査料。爲此項用途核攙的

四000美元並未使用。特派代表與他的助理旅行

並未像所傳說的一棵乘坐 Cadillac，而係乘坐幾內亞政

府供他們使用的一輛小型實用的車軛。

油請（續前）

第三款． 薪俸與工姿(A/4370, A/4408, A/4523, 

A/C.5/81 9 and Corr.I, A/C.5/L.611 ）（積前）

四五． Mr. AGHNIDBS(行政及預算問頲諱詢委

員會主席）說，委員會中的多數代表顯然支持諳詢委

員會的主要論點，卽目前的大事增強常設員額的任何

計割，允宜待至秘書處工作及組織的審査完成以後再

議，同時，對於不能綏辦的工作，則應雇用臨時職貝

或利用若干方面所能騰出的人力。

四六．翦詢委員會並未建議聯合噁不向拉丁美洲

共同市場方案提供若干享務。它曾提出一項政策問

題：聨合國秘書處特別是從經常預算的經費中究應提

供此種邛務至何種程度。這裏引起了一項問題，何以

此穂事務的費用不能出自技徼協助擴大方案預算，其

程度又如何。那是派遣代表出席第五委員會的會員國

必須考慮及解決的問題。

四七．關於諱詢委員會在第三款下的建鼷，沒有

人能說在緄濟及肚會方面的所有額外經費需要都是同

樣迫切的，其中的任何需要均不能延緩幾個月。諦詢

委員會同意新添設二十九個專門職位，而且它的建職

可核撥臨時款項，另設九個或十個職位。

四八．痢下的問題是利用若干方面，尤其是託管

事務部，因工作逐漸減少而騰出的人力問頲。謀詢委

員會在六月間袤核概算時，認爲在一九六一年內可就

託管經費獲得鉅額節減。由於在聯合王國管喀麥龍託

管領土及紐西OO管西薩摩亞託管領土舉行全民表決，

那項節減可能須俟上半年結束以後纔能獲致。這裏可

能有相當的航延，但卽使設立新職位，那種情形也會

發生，因爲毗員不是一昞一夕所能微聘的。

四九． Mr. SAHNI（印度）認爲委員會尤宜較爲

明確知這一些在何種情況下方有懸缺空出；員額需要

的比較表應該擬訂，一方面說朋所需職位的數目和性

質，另一方面說明空出懸缺的數目和性質以及何時空

出的日期。他知道他在強調各匾域罷濟委員會及技額

性職位的軍要時是代表委員會中的其他代表說話。他

與幾位同事擬訂的提案不影響諒詢委員會主席提及的

政策問題，因爲第五委員會的代表們無從決定如何斟

分霏詢委員會報告書第一二二段中提及的費用，將之

分別列入經常預算及技媚協助款項。他的提案如下：

將諮詢委員會在第三款第壹項下建識的數額增加一

五0,000美元，使總額增至三二,-t:0五，000

美元，增加數由秘書長酌是情形支配，以便於一九六

一年爲各區域經濟委員會按照其所需人數僱用臨時玭

員，並提供款項充經濟發展方面須優先辦理的工作之

用。
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五o. 此項提案使秘書長可在由他斟酌辦理的情

形下獲得他所關求的人力，同時亦應爲翦詢委員會所

能接受，因爲所關涉的是臨時職位。

五一． Mr. EL HAI<血（阿拉伯聨合共和國）解

釋說，他會在第七七五次會誤建議將諦詢委員會所建

議的罷費增加二七0,000美元，原希望儘可能避

免睛求追加經費。惟根據他與各方的說話，尤其是與

秘書長代表的說話，他相信將所建職的經費增加一五

0,000美元卽可微聘各區域經濟委員會所需職員

及充實會所所需一切職位。因此他同意將他所建議的

數字減爲一五0,000美元，惟須若於一項了解，新

職位是臨時性質的。

五二． Mr. AIKEN （美利堅合衆國） 支持印度代

表的提案。

五三． Mr. QUIJANO （阿根廷）欣悉阿拉伯聯合

共和國與美國的代表支持印度代表提案。他對諮詢委

員會建議的核減極爲懍疑，準備支持印度代表的提

案因爲後者可加強秘害處的緇濟及肚會工作，並解

決各區域經濟委員會的人事問題。

五四． Mr. GREZ （智利）說，聯合國在經濟及肚

合方面的工作一年比一年重要，尤共是拉T美洲經濟

委員會（拉艦會）作過卓越的發展拉T美洲國家的工

作；那項工作的範圍日盎擴大，因此拉經會需要經衆。

他希望秘窋長能獲得繽辦那項偉大工作的財力，因此

準備支持印度代表的建瞰。

五五． Mr. ARAM.BURU （秘魯）特就諦詢委員會

的主席及各位代表所完成的卓越工作向他們致敬。秘

魯代表團業已對於擬識的核減表示不安，因爲此種核

減對拉經會爲拉T美洲共同市場進行的工作可能是一

靈障礙。印度提案是介乎黯詢委員會的意見與各代表

圉的意見兩者之間的一個折衷辦法，因此他準備亳無

保留地加以支持。

午拔一時＊五分歆令

第七七七大會議

一-Jr..*0年十月 二十士日星蕻臼午接三時二十分紐約

主序 ： Mr. Mario MAJOLI （該大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算（A/4370, A/ 4408, 
A/4523, A/C.5/815, A/C.5/819 and 

Corr.1, A/C.5/828 and Corr.l, A/C.5/ 

829, A/C.5/L.611）（續前）

祜讀（續前）

第三款．薪俸與工賚(A/4370, A/4408, A/4523, 

A/C.5/819 And Corr.I, A/C.5/L.611 ）（續完）

-. Mr. SHAHI(巴蒂斯坦）說，與本年度比較 ，

第三款與第四款一九六一年庾棋數增加一，六八八，六

00美元。那主要是由於秘書長提請添設職位（專門

人員職類六十三名，一般事務人員職類五十七名）的

緣故。秘書長在椴算序中說：新職位集中於天然資源

的關發及工業方面，現在秘書處要在這方面做的工作

已總迅速擴增；新職位與共說是反映實際需要，不如

說是反映目前僱用條件之下微聘合格人員所遵遇的限

韻；就此點而言，新職位絕對不可能充分應付新的需

要(A/4370 ，序，第十四段及第十六段）。因此，一九六一

年度概數的竄點在加強用於經濟及肚會方案的力量。

二． 行政及預算問題諱詢委員合經過審慎評核以

後，建議(A／4408 ， 第一三一段）增添二十九個專鬥人

員職位及四十個一般事務人員職位，再輔以九名或十

名譯喵，便足可應付。秘書長反對躒詢委員會所作核

減之職，特向第五委員會呼箭，說如果少於他在一九

六一年度概算中建職的職位數目，他實在不能說他可

以有效地執行大家託付他的方案，特別是在聯合國工

作正在擴展中的罷濟及酞合方面。秘書長並指出，如

果接受諦詢委員會的建議秘書處在宜施聯合國各槻

關閼於經濟及社會方案的決議案時必將大受妨礙。

三．若干代表團表示不安，恐怕拉罷會B0於拉丁

美洲共同市場方案的工作會受諮詢委員會所作建瞰的
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不利影響。豁詢委員會苷提出｀｀聯合國秘書盧替本組

織並不負完全或主要寰任的政府間區域槻闈辦享，特

別是自糙常預算中拿錢來辦事，到底應該到什麼程

度"(A/44或第一二二段）的問題。巴基斯坦代表團聆

聘了緹濟及肚會事務次長在第七七三次會誤中所說拉
經會的研究對於拉T美洲經濟的整合可能有獄大的貢

獻那一番話以後，認爲不應剝奪拉經會綴積從革它所

發動的關於共同市塢方案的工作的手段。該代表園並

贊同諳詢委員會對於湄公河下游流域發展計割執行人

辦事處經費預算方面的建議。

四 ． 第五委負會所面臨的是秘書長與諮詢委員會

鉺於第三款所列聯合國下一年度工作預算經費方面的

不同意見。秘書長張調，他所朗求的經費數額不過是

反映本組餓根據主要掞閽決定所不得不擔負的汽任而

已，因此在預算上必須與之配合(A/4370，序，第二段）。

霏詢委員會卻說，它企圖｀＇在業經確定的需要與可供動

用的萁源兩者之閭求得平衡"(A/4408, 第二十七段）。

而在專家委員會審核秘書處工作與組敵的結果尙未見

分魄以前，畸詢委員會想要限制加添常設員額，僅以

延緩進行就會妨礙迫切方案的一類必要情事爲限（同

上，第二十九段）。巴琫斯坦代表團完全贊同那項辦

法。在該代表團看來，專家委員會的審核必然牽涉到

秘書處各部門所需職員名額的審査以及各項方案與工

作優先大第的廣泛評核。因此，這個期間絕對必須添

設的任何職位應以應付華本需要所必需者爲度。大家

應該注意，專家委員會在臨時報告書中說過 ， 該委員

會進行工作時，假定在大會沒有槻會審査該委員會的

最後報告書以前，所有涉及額外費用或本組織正式職

員名額擴充的決定只會限於眞正緊急事項 (A/45:36,

附件，第六段）。秘書長與諳詢委員會之間對於概算第

三款所持的不同意見須由第五委員會加以解決。就巴

苯斯坦代表團而言，它願投票贊成照美國代表所建讒 ，

在第三款第伍項（諦議與專家）下列入一筆額外臨時緄

費，而不贊成再行增加常設專門人員名額，惟此種額

外經賚不應超出大家公認的折中數字一五O,OOG

美元。

五． 巴某斯坦代表團很高興知滋，秘書長爲非緄

會建議加額的十九個專門人員職位，諾詢委員會並未

建議加以裁減。該代表區認爲非經會秘書盧員額應該

加速配置起來，俾該委員合能儘早充分進行工作，而

可向非洲新國家提供經濟及辻會方面迫切需要的協

助。

六． 他提到鍩詢委員會赧告書第六十三段至第六

十八段，促箔注意聯合國歷史上的財政危槻，目前又加

J:.了結鏃上及政治上的危槻。對剛果共和國（雷堡市）

實行軍事及其他協助的費用使本組織的財政狀況更加

眾熏起來了。委員會在審瞄一九六一年度概算時，應

照諮詢委員會在其報告書第六十八段中所建議注意到

想出其他辦法，對付此種情勢，以保持本組織償付能

力的必要。

七 ． 若干方面似乎認爲秘書處的任務業已增加，

而且正在增加，所以應該受到限制。但是大家要注意，

秘吝虞任務的增加乃是由於聯合國各主要模閼在政治

及其他危機中不能發生有效的領導作用及不能給與執

行換關朗確的指示所引起的面接後果。秘書處舐是企

圖彌補這個眞空而已。諦詢委員會曾促詰注意本組戡

在罷濟及肚會方面日盒增加的工作。例如，本組纖已

被指派爲特設基金會協助的十個計劃的執行檄闕。在

今後三年中，本組織勢將辦理四十五個積極的特設基

金會計劃(A/4408，第三十五段）。同時，又有人提議

聯合國應成爲投査方面的執行楓關。巴苯斯坦代表團

最近在第一委員會（第－O八五次會瞰）中建議秘書處

從事研究裁軍在經濟及沚會方面的後果。那項建議可

以說明聯合國工作範圍擴大的一種不可避免的趨癆。

目前時槻已到，第五委員會與大合理應採取經過審慎

考慮的決定，以擴大聨合國的任務， 並在預算上給予

必要的支持，使聯合國成爲有效的工具把它的宗旨與

原則在這個變動世界中宜行起來。

八 ． Sir Robe~GRIMSTON（聯合王國）提到蘇聯

代表指控秘書處受北大西洋條約組織（北大西洋組織）

成員國國民的支配和那些國民是那些國家的特務的

括，指出秘書處是苯於聯合國憲章第十五章產生的 ，

共中包括一位秘書長和本線織所需要的一些職員。因

此，秘書處是聯合國的一個獨立機關，其地位與大會

或各理事會相當。秘書處的獨立地位經第一百條加以

保證。該條査成秘害長與辦事人員｀＇不得請求或接受任

何政府或本組戢以外任何其他當局之問ll示＂；該條並萁

成會員國｀｀奪熏秘書長及辦事人員査任之專屬國際性，

決不諛法影饗其責任之履行％蘇維埃集園的成員國在

其各項陳述中似乎不是忽略了第一百條，便是表示它

們有意違反該條。它們想要本組纖的職員反映世界目

前分爲｀｀辻合主毅、賓本主毅、中立主該＂國家集團的形

嘉因此，它們認爲理所當然，如果它們的提案獲得

接受，職員便將｀請求及接受''各國政府的｀｀間II示＂，而
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各國政府亦將＂設法髟魯職員資任之履行靉所以實行

蘇聯的計劃，使一舉而將一個專心致志的、公正無私的

國際文官觀念全部毀滅一一那個觀念是若千年來苦心

孤詣建立起來的，也許是聯合國到今天止已有的一個

最軍要成就。蘇聯指描秘書處受北大西洋組織國家的

支配，賓係指控秘書處個別職員不忠於他們的使命，

不忠於他們就任時的宜誓。那項指控不僅涉及＂北大

西洋組織集關＂的職員；大抵蘇聯諮爲所有職員都把他

們政治的和园家的聯繫放在首要地位，而把他們對聯

合國的忠誠放在次要地位。但是聯合國職員服務條例
對於此點極爲明確。該條例第一條第一項規定：＂秘害

處職員爲國際公務員，共職責非國家性質而純屬國際

性質。職員接受任命卽表示服職律身，苷唯以聯合國

之利盆爲依歸＂。職員服務條例中另有關於職員負有維

持公正及避免倡執之責的規定。

九． 蘇維埃集團常常提到薏章第一百零一條第三

項，尤其是第二旬，共中說： ＂微聘辦事人員時，於可

能範圍內，應充分注意地域上之普及＂。第一任秘書長
君在大會第三屆會絮地域分配原則表示意見如下：＂地

域分配之主要原則，非謂某一國家之國民應有一特定

數目之某職等之職位. .. 而係行政當局方面應保證秘

書處得因各會員國所能供給之緄驗與文化而盆臻充

實，各會員國方面則應保證共文化與哲學能對秘書處

作充分之貧獻＂。1 在企睏建立國際文官制度之際，秘

書長或其所屬職員可能不時作成錯誤的判斷，也難保

不有過失，但是倘若蘇聯目前對秘書處的攻擊能獲

得一般的支持（事實上未首）的話，聯合國就祗會成爲

冷戰的反照了。蘇聯的行動使人想起第二次世界大戢

以前所使用的一項技巧，以爲一稱錯誤的說法只要

常常熏複，而且響亮地餛過長期的霾氬人們便會開

始相信。此種技巧已因蘇維埃集團對於秘害長及其所

屬職員的忠誠不顯地加以攻擊，而在大會本屆會復活

了。

-o . 在第七七五次會職中， 蘇聯代表建瞄一

項恢復財政秩序的四點方案。他特別想要使若干會員

國一顯係指西方國家一一不能用其他會員國一一大

桐是指蘇維埃集團—一的錢去實行某種政治及經濟方

案。爲此目的，他擬硬性規定經常預算的絕對最高限

額爲五千萬美元，至於他所說任何額外業務活動則自

一項特殊預算內閼支，而據他的意思，任何會員國都-1 參閱大會正式紀錄，第三屆會，第一期會議，全體會議，

附件，文件A/652, 第七段。

``̀  

可按照自己的意願和本身的條件決定捐助或不捐助那

個預算。

一一．蘇聯顯然從下一前提出發：秘祐處由北大

西洋組纖國家的國民所支配，那些職負利用他們的力

彘推進有利於其本國的政策。那種霜法根據蘇聯腕於

個人與國家之關係的哲學而來，與憲章所根攄的哲學

及獨立的、 非政治性的國際文官制度的觀念完全不相
合。甚至從蘇聯對於此事的觀點來說，北大西洋組織各
國擔負經常預算的百分之五十三左右，志願捐款百分

之八十左右，現在竟要設法增加而不減少聯合國的支

出，寧非怪事。本組戢經濟及註會方案的受惠者主要

是發展落後國家，而非西方工業先進國家。蘇聯想把

那些規模並不太大的方案自經常預算剔出而把它巋入

一項特殊預算之內，那實在是它對發展落後國家態度

的一個奇怪註胛。欲知蘇聯捐助此種預算的情形，祗

須增一瑨它捐助本緝織其他志願苯金的情形就行了。

它對兩個難民方案亳無捐助；它對技術協助擴大方案

的捐助還不到總額的百分之三，對特設荼金會的捐助

百分比起至更小；它未緣付緊急軍的攤款，而且現在

已經莞明它不擬擔孫聯合國剛果行動的任何費用，雎

然它曾投票贊成一九六O年七月十四日的安全理事會

決議案。2 由此可見，蘇維埃集豳慷慨發言贊同協助發
展落後國家，但到出錢的時候，則不那末棚慨。此種

對照就聯合國以外的各項方案而言也是很朋顯的。關

於此點，聯合王國首相曾在大會第八七七次全體會譏

提出過若干數字。他曾指出，在最近四年中，北美及

西歐各國政府一一包括聯合王國政府在內一一査金的

流動淨額計逹一四，000,000,000美元，平

均每年三，五00,000,000美元。那是實際支

出的金錢，不包括私人袞本的鉅額流動量在內。相反

地，蘇維埃集團一直到一九五四年纔進入此方面，而

它在這整個期間所承諾的或承擔的協助（不一定緣付）

總額僅有三，000,000,000美元。

一二．關於衹箕第三款有兩個戩點已經表示得

極爲明確；一是諒詢委員會報告書的戳點，一是秘書

長及其代表的觀點。第五委員會必須對於這些爭論中
的跟點作成本身的結論。一般說來，聯合王國代表團

認爲詰詢委員會所提出的論據更能使人信服。該代表

團認爲諮詢委員會關於職員更替節減數一項所建瞰的

增加數額－00,000美元，如計及該委員會的共

2 安全理事會正式紀錄， 第十五年，一九六O年七月、八月
及九月份補緄，文件 S/4387。
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他各項建職，可能過於嚴格。因此，任何主張秘書長

在該款預算下仍然要有適當餘額的提案，或者恢復原

更替數，或者增列臨時助理、諾議及專家罷費，它都

願作善意的考慮。

一三．他認爲印度代表主張增加第三款罷費一五

0,000美元的提職，把秘書長的餘額定得太寬一

點，不是整個情況所要求的。他了解印度代表作成此

項提案的動概同時他乜了解其他代表，尤其是阿拉

伯聯合共和國代表，抱涪妥協稍胂，爲逹成協職而作

了軍大的努力。因此，聯合王國代表團不擬反對此項

提案，特別是因爲美國代表親已撤回他本身的提案。

一四． Mr. WIDDOWSON （南非聯邦）說，甫非

聯邦代表團一向極毒熏諮詢委員會就聯合國的需要及

用以應付此種需要的査源所表示的意見。雖然如此，

它也會饌聽若干代表圓主張部份恢復秘書長原來所列

第三款概數的請求，而對阿拉伯聯合共和國代表在第

七七五大會職所作陳述的印象特別來得深刻。因此，

他諮爲應該從諜詢委員會就第三款原溉數所建嗡核減

的數目中恢復一五0,000美元。

一五． Mr. MATTAR （黎巴嫩）說，黎巴綾代表

團業已發言贊成諮詢委員會就秘書長原來所列職員費

用項下概數建議的核減數。 該代表團此種態度係華於

一項假定，卽秘書長所說的加添職員的需要，可以秘

書處內部移闞的方式來應付，因爲若干部門工作IE在

逐漸減少之中。委員會目前要處理的一項提案，主張

把諾詢委員會所建瞄的第三款經費增加一五0,00

0美元。特別鑒於諳詢委員會主席在第七七六次會議

所表示的意見，他希望秘書長代表能提供査料，說明

秘書處內工作逐漸減少各部門的員額配置情況。他特

別願意知道，在一九六一年內，託管及非自治領土情

報部中到底會撤消若干職位。他根據諮詢委員會報告

霍中的陳述 (A/4408，第一一八段及第一一九段）推定

在此期間可望腮出的職位似乎不止一個。

一六． Mt'. KITTANI （伊拉克）說，伊拉克代表

團在審崟聯合國概算時一向特別注意諮詢委員合與秘

書長意見大不相同的預算各款。 再則，由於第五委員

會必須將本身大部份責任託付翦詢委員會，所以該代

表靨認爲，除非秘書長確能提出不得不將諳詢委員會

所建議溉算剔除藪加以恢復的理由，第五委員會便應

貧同諾詢委員會的建議。

－七關於一九六一年度概算第三敖兩方面有了

此種大不相同的意見。到現在止，討論的主要對象是

秘書長餉求增添職員的問題。但是大家必須注意，委

員會所要核定的是在全部預算中佔極大比例的整個第

三款棍數。他認為實際上大家未賁計及所有有闕因

索。遠有一點，必須特別記得，秘書長具有充分權力，

按照需要，流用該款下可供他動用的艇費。

一八．秘書長照例向委員會提出充分査料，說明

他何以鵬求增加預算緇費，但Ml".即國d認爲可就另

一問題一一利用秘書處籃費的最佳方法一一提供更多

耷料。他歡迎秘霫長在其常年教告冉序言 (A/4390/

Add.I ，第二節） 中提及秘書處人員需要常有孌異和處

內職員有適應能力的話。那些意見與目前概算第三款 ＇

的討論最有關係。

一九 ． 伊拉克政府充分支持聯合國，並且支助秘
書長撲行任務，惟會負闕本身的利盎也應該計及。大

會，或在實際上，第五委員會，是聯合國中對預算事

項只全責的唯一塽關， 因此必須隨時考慮到整個財政

狀況，確定秘書處的全部職員需要。關於此點，他希

望託管及非自治領土情緘部工作量逐漸減少，以後那

個部門的常設員額也可以減少。

二0. 伊拉克代表團固然完全支持想要增加秘書

處處理經濟及肚會事務潛力的種稱努力，但認爲詆應

在可供勱用的全部經費限度以內向那個特殊方面作進

一步的努力。

二一．關於職員更替概數，他認爲眞確的數字介

乎秘書長所建識的數字與諦詢委員會所建議的數字兩
者之間。

二二．伊拉克代表團準備支持印度代表麗在第七

七六大會議所提出的折中提案，把諮詢委員會所建譏

的罷費增加一五0,000美元。

二三． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃辻會主羲共和國

聯邦）行使他的答辯權，駁斥聯合王國代表所說蘇聯

沒有充分支援發展落後國家的話。事實上，蘇聯政府

很以它絮其他國家提供的技術及經濟協助自豪。但因

聯合國目前結棉的關係，它不得不在本組鏃範圍以外

提供雙邊協助。它不能同意把一種協助提出來，讓一

個主要由西方軍事集園各國噩民組成的秘書處管理。

它也不能參加一種技術協助管理費用竟可超出協助本

身費用的制度。

二四．阿斯望壩（＾臼oDam)是在蘇聯而非在聯

合王國協助之下建造的。那甑是蘇聯政府花費數十萬

萬盧布所支持的許多技術協助計劃的一個例子而已。
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聯合王國對它以前殖民領土提供的技衙協助，與它自

那些領土倒削得來的數目相較，是微不足道的。

二五． 在現有秘害處結構之下，經由瞄合國提供

的接助是政治協助而非技術協助。如果秘書處的結檔

按照蘇聯代表園以前提議的方式改變，如果經常行政

預算最高限額硬性規定爲五千萬美元，如果所有協助
方案都在緇常預算以外根據自願方式分別縂措經費，

蘇聯便可以遠校廣大的規模去參加。蘇聯對聯合國技

術協助的捐助係以盧布緣付，因爲以美元緑付的捐助

顯然是作政治用途的。

二六 ． 蘇聯代表團提案旨在加強聯合國，應加以

懾靄考慮。如果那些提案不獲接受，蘇聯便不得不繼

續在雙邊基礎上提供援叻。

二七關於第三款概數，殛聯代表團建蹦該款經

費仍舊維持一九五九年度的數字三千一百三十萬美

元， 將原楓數減少三百五十萬美元。同時，該代表團

準備支持印度提案，增列一五0,000美元，以備

各區域艇濟委員會設置職位之用，惟該款全部緹費不

得超過三千一百三十萬美元。蘇聯代表圍將要反劉師

詢委員會所建議的經費數字。

二八． Mr, PUPLAMPU （迦納）問， 如果通過印

度提案，把諦詢委員會所建議節減的第三款罷費恢復

一五0,000美元，不知對秘書長所列第四款概數
的影嚮如何 ？

二九 ． Mr. TURNER（財務主任）說， 如果通過

印度提案，秘書長調整第四款概數就用不箔按照通常

編訂猥算時所適用的一般人事費與薪俸及工賓的全部

比例來處理， 因爲相當於薪俸百分之十四的養邱金款

項，對用這一筆一五0,000美元所微聘的臨時職

員說，就無須支付了。第四款下因此而增加的概數不

應超出二五 ，000美元。

三o . 他認爲伊拉克代表促睛把第三款當做一個

整體來考慮的主張給予了委員會一個很好的忠告；秘

書長的一萁政策是在瓔境許可之下，將職員自工作逐

漸減少的部門移調到工作逐漸增加的部門。在編製一

九六一年度原來概算時，菜已充分計及託管及非自治

領土情報部在今後一兩年中工作攝銳減的恫形。不過

大家對於最近將來此種發展可以膝出職員擔任其他職

萁的程度易於估計得過高。原來概算中將該部職位減

少一名的規定， 目的僅在說朗秘褶長願照該部責任逐

漸減少的情形而減少其常設員額。爲此目的業已作過

許多準備工作。但不應忘記的是， 該部在一九六O年

及一九六一年內仍將繼擯擔只靈査。 由於全民表決行

將舉行， 所以在聯合王國管喀麥龍託管領土內需要職

員三十五名，爲期五個月，在西噩摩亞託管領土內需

要職員八名或八名以上。一九六一年還須從琿其他此

類工作，而第四委貝會與託管理事會兩者仍有相當期

間繼積需人服務。勝於黎巴嫩代表所提的詢問，他說

他不能確切答覆該部常設員額於一九六一年底能減少

至何種程度，但爲數應該很大。以後演變情形如何，

自當盛攝告知詰詢委員會，並當在實際可能範圍內盡

盅告知第五委員會。

三一． 印度提案如獲通過，秘書長當可應付各區

峨經濟委員會經費上極大部份的衙要，並足可應付其

他主要經濟及肚會工作；秘書長看到許多代表團對於

此項問題的了解及敘極康度極感欣慰。

三二． 從委員會中的討論瑨， 現行職員更替節減

數辦法是否正確一點，引起了普遍的披疑。因此他建

議由秘書長作一特殊硏究，比較目前預算關於更替方

面所用辦法的利弊，送請諒詢委員會於第十六屆會向

第五委員會具赧，以査參考並採取可能的行動，此舉

也許是有裨盆的。

三三． Mr. GABITES （紐西蘭）說，紐西蘭代表

園在第七七二次會議對於聯合國預算繼續列有拉丁美

洲共同市場方案事務經褒一事表明了立捐，因此他曾

悉心饋聽謀詢委員會主席在第七七六次會議關於此項

問題所作的陳述。紐西蘭代表團不反對建立目的在增

進某一特殊區域經濟穏定、進步及繁榮的拉丁美洲共

同市場一類組織， 因爲該代表團相信如果那一類組織

在工作上具有寬大及注視外界的眼光，可能是有利於

各方面的。在紐西蘭看來，聯合國應自其罷常预算中

支出罷費來促進此種組織的設立；但在經過促進階段

以後， 任何進一步的協助就應由正常途徑獲致。

三四 ． 除了此項保留之外， 紐西蘭代表團認爲秘

書長所要求的新職位多數均係完全合理的。惟該代表

團認爲，其中的若干職位， 可自優先次第較低的部鬥

移調。託管及非自治領土情赧部中就有此腫可能，雖

然他對於自那一類部門移調獵位的時問配合方面倒有

所保留。但在人權可一類部門亦有此種可能。

三五． 因此，紐西蘭代表團支持印度代表所提出

的提案和原則。該代表團注意到那個提案所親定的額

外經費可由秘書長斟酌使用，所以希望秘霽長在使用

此項罷費時並不認爲本身受到任何限制。
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三六． Mr. CUTTS （襖大利亞）指出諮詢委員會

原來建職的第三款經費計爲三四，三O三才LOO美元

(A/咕08)。襖大利亞代表團絮於印度提案所採的立場

與伊拉克代表團相同。再則，除巴基斯坦代表外，委

員合中的各位代表討論那項提案而不提及卽將在另一

瞰程項目下審議的鉅額支出，寧非怪事。他促諮委員

會注意文件 A/C.5/836所戚的聯合國剛果行動一九六

O年度追加概算六六，六二五，000美元，尤其是秘

書長在該文件序言第八段所作的陳述，內稱不僅在聯

合國剛果行動方面，而且在執行本組熾其他主要工作
方面，現正竭力設法而且必將繼積設法做到一切可能

的搶節。在此情況下，似宜保留諱詢委員會關於經常

預算第三款的建敵。誠如罪詢委員會主席在第七六七

次會議所說，貓詢委員會相信它所建議的經費足可應

付人員及其他方面的苯本需要，來完成椴算中所反映

的任務，特別包括各區域經濟委員會的各種某本需要

在內(A/C.5/829，第十六段）；那是對第五委員合負責

的一個專家團體的意見。

三七．印度提案似可獲得多數支持，演大利亞代

表團不擬反對；惟在表決時它擬棄權。該代表囷準備

反對任何主張改樊諳詢委員會建瞄的其他提案，包括

艱聯提案在內。如果印度提案通過，該代表團便擬投

票贊成這棵增加過了的諮詢委員會建議數額。

三八． Mr. SAHNI（印度）說，印度代表團提案

的動機是爲了避免秘書長因缺乏經費而不得不將基本

工作縮減的情事；如果額外的一五0,000美元最

後並未使用，它當然會極感欣慰。

三九．主靡提起，他在第七七三次會瞰指出過，
霏詢委員會所建議的第三款經費業已參照經演塈肚會

理事會決職所引起的訂正棍數及第五委員會關於紐的

及日內瓦服務地點調整藪所作的決定加以修改，親在

計爲三四，七四六，六00美元。

蘇J[料紀酊主朶將誌曲委頁令所辻泯伶茅三款仝

郝埕對三四，七四六，＊00共元減少三戶四六，＊O

0美元，成為三一,E..00,000美元，古以四十上

柔針尤柔苓洪，荼撮者入。

印度抵索，主朵在第三款下現定一筆一五0,0

00美元約藪翦由秘書天出酌情形支配，以使配逕

各區域垃濟委頁會一元六一年及所需妾妁肱時l1支頁及

愿付緤濟積辰方面的優先工作，當以＊十一柔對禾通

遙，套袱考三。

四0. Mr. GANEM（法蘭西）說，在表決印度提

案時法蘭西代表團曾楽權。法蘭瓦支持垃T美洲共同

市場的發展，而且因爲它是湄公河下游流域發展計劃

的發起國家之一，所以它贊成由聯合國預算對那項計

劃予以財政協助。 惟法蘭西贊同伊拉克及渼大利亞代

表所說，審議第三歆概數應計及聯合國的全部罷費承

擔。法閩西代表團認爲，在四千左右的常設員額中，

秘書長應可移調二十五個職位應付拉經會及亞經會新

增加的需要；託管及非自治領土情報部並非可以移調

的唯一來源。

四一． 除溟大利亞代表針對秘書長關於一九六O

年七月至十二月期間聯合國剛果行動報告書 (A/C.5/

836)第八段所表示的意見外，委員會並應注意該項文

件第十段，共中秘書長苷告說，他不久勢將借敖，不

但要向他所保管的特別琫金及帳戶去借，而且要向其

他來源去借。那是指銀行而言，但如沒有各國政府一一

主要是美國政府一一擔保償還的充分保證，銀行是不

顆貸款的。一九六一年度大部份期間顯然需要此種借

款，而如何償還，看來卻是不大明確的。因此，委員

會理應對於纓常預算加以節制。

四二． Mr. BL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）說，
阿拉伯聯合共和國代表團曾投票反對蒜聯提案，因爲

它認爲第三款概數的任何軍大削減應該等到秘衎處

工作及組鏃問題專家審核委員會的報告書提出以後決

定。

四三．該代表團在考慮印度提案時注意到自工作

逐漸減少的部門移調職員並非易享，而且不一定能侈

提供具有應付經濟及註會方案所需特殊技能的人負。

該代表團所以投票贊成那項提案原係造於一項諒解，

卽在工作逐漸減少的部門中，如有任何職位於一九六

一年度空懸，卽當予以裁撤。

第三款鋰骨三可，＾九六，＊00美元，北救偉由

諉物委頁令走議的垃禿三四，七回六，＊00美元再茄

上第五委員會4幻．定的頫外款項一五0,000共元而

未，旁以五十上票對尤柔才n讠扣通遙。

第四赦． 一敖人事夷(A/4370, A／咕oa, A/4523, 

A/C.5/81 '9 and Corr. I, A/C.5/L.61 r) 

四四．主席指出，諳詢委員會最初建議的第四
敖紲費爲七，八00,000美元，較秘書長所提概數

減少九八，二00美元。
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四五． 詐詢委員會於計及緇濟暨肚會理事會決誤

所引起的第四款訂正概數(A/4523)後，將共最初建議

的經費增加一二，七五O美元(A/C.5/L.6 1 I)。由於適

纔第三款表決的結果，又非增加二五，000美元不

可，因此，諦詢委員會所建議的第四款全部經費爲七，

八三七，七五O美元。

謗拘安員令所迂訊的第四汰涇靑上，＾三十，七五

0美元，以五十＊柔對九票初漬迸逼。

第五款 ． 啟員放斐 (A/4370, A/ 4408, A／心23,

A/C.5/8 I 9 and Corr. I, A/ C.5/L.6 II) 

四六 ． 主麻指出 ， 關於最初的概算，諳詢委員會
所建議的第五款緹費爲二百萬美元一一較秘書長所提

楓數減少二二，八00美元。關於緇濟戟肚會理事合

決識所引起的訂正概數，諳詢委員會建談增列一一，

二00美元，因此，第五款的全部經費便增爲二，o

－，二00美元。

四七 ． Mr:. R.YBAR（捷克斯拉夫）說，秘書長所瑰

的第五款溉數較該敖一九六O年度罷費超出二00,

000美元以上。捷克代表團一向認爲應該考慮到限

側職員旅費的支出，嚴格適用較低標準的旅行設備。他

促諮注意諳詢委員會執告嚳(A/4408)第一七一段 ， 共

中述及第十四屆會根據捷克代表團提議對於此事所採

的行動。

四八 ． 許多外交人員目前旅行都採用較低標準的

設備，此種辦法亦應適用於大長及主任或局處司長以

下的所有職員。各主要航空公司均已改用噴射槻旅

行， 再事延宕是不必要的。他提議由委員會建瞄秘書

長與諾詢委員會向大會第十六屆會提具赧告害，載出

關於旅．行設備標準的具體建睺。

決定．七誤。

四九． Mr:. PAR.ISIS（比利時）促膀委員會注意譯

詢委員會報告害（A／血08)第一六九段；根據詰詢委員

會所見，微聘工作已在校爲厥泛的地域革礎上面進行，

那是使人欣慰的一件事。

認拘委頁令所辻誤的第五款埕嘢;:;. ,o-- , ;::.. o

0~元， 以五十九毒對＊初瀆逼遇，荼権者＾。

第六款．濊貝嚴務條例咐件－頃5.::.項天第三項丸定之

公費；交朕費(A/4370, A／皿08)

五o. 主席指出，諮詢委員會所建瞰的第六款
總費爲一00,000美元，亦卽秘害長所請求的數

額。

五一． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃iid:合主臻共和國

聯邦）說 ， 第六款概數，絕對數字雖小，但卻反映概算

每年增加的一般趨努；因此，蘇聯代表團在該款表決

時準備楽擋。

謗討委員令所迂謙的第六款埕旁一00,000,

美元，以五十尤柔對宗初犢遠過，耜根渚＾。

議程項 目 四十九

一九六O會計年度追加概算 (A/4492 , A/ 
4507, A/4508, A/C.5/816, A/C.5/836) 

（綠前）＊

一加六 0年士月十西 日至十二月三十一 日

聯合固 在 剛果之 二作（聯剛）（A/C.5 /

836) 

五二． Mr. RYBAR （捷克斯拉夫）指出委員會不

久卽將審査一筆總數逹到六六，六二五，000美元的

追加慨算。那筆概算係供剛果境內聯合國緊急軍及文

件A/C.5/836 第一段列賊秘書長所設各槻關的閼支之

用。他建議委員會在未審査那筆概算以前， 先請秘書

處提出一張單子，關列那些槻關所有專門人員及其他

國際微聘職員的名宇、原籍國及等級。

五三． 那筆概算超出一九六O年度聯合國全部預

算，如果委員會在追加概算的項目之下加以審崟，便

是否定了一切倢全的預算原則。那項概算應該作爲大

會議程上的一個獨立項目提出。

午掞五時面十分赦令

＊ 續第七六五次合議。
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第七七八＊會議

－尤六O年十 J] .::.+^a 是翔五午前十時五十五分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項 目五十

一九六一會計年度概算（A/4370, A/ 4408, 
A/ 4523, A/4539, A/C.5/815, A/ C.5/ 

819 and Corr.l , A/C.5/ 821 and Corr.1, 

A/C.5/828 and Corr.1, A/ C.5/ 829, A/ 

C.5/L.611 ） （續前）

一般討論（績前）

一． Mr. STAMBOLIEV （保加利亞）說，預算迅

速而不斷地增加使委員會大多數委員感覺不安。秘書

長力圖使他們安心，他解釋說這是＂第一次適度地離

開了早先若千年所採用的穏定政策''(A/4370，序，第

十四段）。可是，過去幾年以來預算不斷增加，無可否

認， 所以一九六一年度的概算不是一種離開該項政策

的情形。在這種情形下，談到穏定政策， 當然是不合

適的。

二． 令人不安的因素是 ： 此項增加既沒有正當理

由，也不是由於迫切的需要。制止這種趨勢並且穏定

預算是可能辦到的；各方曾向委員會提出種種建議，

有些是行政及预算問題豁詢委員會所提出。特別是，

霏詢委員會認爲允宜儘可能限制職員人數的增加。工

作份蝨正在減少的各部鬥不再需要的員額，應予移調，

同時工作應該更合理地加以安排。

三． 爲了椏定支出，第五委員會和諜詢委員會應

該在財政方面和行政方面對秘書長已採取或擬採取的

各稠措施作更大的管制。舉例來説，除非安全理事會

或大會有明確的決定授權秘杏長派逍特派團或代表，

否則他不應再採取這種行動。凡已派出的各特派園，

秘書長應該把它們召回來。

四．有人指出，預算方面的增加是由於美國生活

費用的不斷上昇。在這種悄形下，遷移本組織會所的

可能性應予考慮。由於美國對於某些種族的歧視使若

千代表感覺窘迫，會所移往他處尤爲相宜。

五． 秘書長在職員的微聘、特祗團的紐成和技術

協助專家的選擇方面，顯示僵心， 保加利亞代表對此

表示遺憾。舉例來說，在二十八個次長或主任與局處

司長中，六個是美區國民 ，十一個是西方集團中其他國

家的國民，只有一個是麻聯公民。在其他職等職員中和

在某些聯合國槻關一一賭如聨合國瑕迦薩緊急軍、聯

合國義管索馬利蘭參議會及聯合國駐安曼特派圏＿＿－

中，也發珪同樣的不平衡情形。技術協助專家的徵聘

也不合公于的地域分配原則 ：在過去五年中派出的三 ，

七00名專家中， 有二，000名以上來自直方國家，

只有七00名來自社會主義國家。

六． 剛果的悲慘事件更加明白地顯示秘書長和秘

書處有僞袒西方集圍的傾向。保加利亞代表團園長在

大會第八七五次全體會議上說，＂當聯合國概構有明

白違反本組織憲章的行爲－剛果事件的倩形就是如

此一一時，聯合國的國際權威受到了嚴重的損害＂。就

撤銷合法政府及瞰會和危及剛果的領土完整而言，秘

杏長是被殫民國家利用了。在指揮剛果聯合國軍險的
軍官中，以及秘書長所派軍事和行政人員中，北大西

洋條的組織會員國的國民和其他類似軍事同盟會員國

的國民佔了大多數。辻會主羲國家完全沒有得到足侈

的代表。因此，剛果悄勢的發展亳不令人鶿異。本組

戢既不在維護憲章的宗旨和原則，也不在維護剛果人

民的自由。人們也不能說秘霍長不能找到更好的人

員，去維護各殫民地人民的自由和獅立。肚會主毅國

家拒絕擔負帝國主羲険謀的財政後果，這種陰謀危及

剛果的獨立和世界的和平。

七．職員分配的不公平一一這種情形可以解釋爲

什麼聯合國的活動變得如此另有作用一可以在秘魯

處和聯合國共他槻關中加以斜正。秘書處一且成爲眞

正的國際模楷，不再受美國及其盟國的支配，則聯合

國的威望自將增高。

八．保加利亞代表諮爲委員會有特權和文任仔細

研究秘書處和秘書長在財務方面以及行政方面的活
動。它比其他任何概關更有査格作這釉研究。肚合主

義國家不準備核准各項撥款， 除非它們知道秘書長意

欲如何使用這些撥款，和這些搜款是否用於有利或不

利於和平和人民福利方面，或有利於冷戰方面。主張
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委員會無需討論便應核准秘掛長和秘書處的活動者是

在試圖將本組織變爲他們的政策的一種工具。聯合國

創建的目的在爲全球人民謀利盆，它不得背離共菇本

宗旨和原則。

九．保加利亞代表團支持蘇聯代表的提案，這些
提案力謀穏定本組織的預算並改善秘書處的全部工

作。他也將支持爲了逹到這個目的而提出的任何其他

提案。

-0 ~ Mr. CUTTS（泱大利亞）說，涸於一九六

0年七月至十二月聯合國在剛果的各項活動項下的一

九六O年度追加概算，他要說幾句一般性的話。當他

於一九六一年度瓶算的一般辯論期中提出澳大利亞

代表圏的意見時，秘盡長關於這個問頲的報告書 (A/

C..5/836)遠沒有分發給委員會的委員。

－－．該項估計支出（六千六百六十萬美元）使大

會面臨本屆會中最危急而困難的問題之·一。在這一方

面委員會要做兩件事：第一，在緤詢委員會協助之下

它必須仔細研究秘書長的概算，以期對此項概算所逹

到的寵大總數作可能的核減；第二， 它必須就此等費

用如何分攤向大會提出建議。憲章第十七條第二項規

定本組織的經費應由各會員國｀｀依照大會分配限額',只

擔之。

一二．秘書長在共報告書中建議各種減少分攤數

額的方法，澳大利亞代表團希睪對於此等可能性能作

充分的研討。舉例來說，秘書長首經表示提供實質協

助和特別服務的各國政府也許會決定將它們對聯合隘

所作捐助的全部或一部份作爲贈與。蘇嘲政府決定

(A/C.~/837) 對於它所承付的一切費用放棄一切償還

的要求，這誠然是對於私書長的髖求的一穂最具建設

性的答裹。

一三．溴大利亞代表在適當時候將單行討論所建

議的各種可能性。在現階段他僅僅要說，據泱大利亞

代表團的意見，駐剛果的聯合國軍的剩餘費用淨額不

論結果是多少，應作爲本組織的經費處理，而且這種經

戥是在憲章第十七條第二項的意莪範圍之內，卽依照

主管披關的合法決定而承擔的，因此應由各會員國＂依

照大會分配限額＂負擔之。關於這一點，他提及前大會

識上捷克斯拉夫代表所表示的意見，認爲將該項支出

列入一九六O年度追加溉算是完全合理的；該項支出

確是本組織的臨時及非常費用，應列入一九六O年度

的預算。

一四．若千代表圍曾經表示它們的政府對於聯合

國在剛果所採行動的費用不願分攤。這種熊度是不能

尤許的。就純法律觀點而言，憲章第十七條明白規定

個別會員國不得任意決定它們可分攤本組織預算中的

那幾款。再考，委員會當然不能接受這秈意見：任何

會員國對於它所不贊成的本紐織任何活動，可以行使

財政方面的否決權。如果這種權利要給予有些會員
國，則它必須給予所有會員國，在那秈情形下，聨合

國很少可能在任何部門完成有用的工作。祿大利亞代

表團希望採取這種態度的政府能侈熏行考慮其決定。

同時，它希望所有代表闆一特別是那些比較小的國

家、新會員國、派有軍燥參加駐剛果聯合國軍的國家以

及盼望獲得聯合國的經濟和肚會協助的國家一一考慮

一點，卽如果任何會員國在其財政峩務方面能移任意

挑遞的話，則其對於本組織的前途將有何種影響。

一五．襖大利亞代表希望委員會能移在最近的將

來開始審査剛果賬目。大會在就聯合國在剛果的業務

的政治方面作進一步討論前，應該知造在泣件事上它

的立場是什麼，這一點是極端靄要的。

才J]諭（繽前）

枚入概怎 (A／心10,A/4408)

放入第一款．職月新給我收入

一六． Mr. 'IURNER（財務主任）指出，糙济委員

會的決定將謀詢委員會在第三款一薪俸與工賓

下所建議的撥款增加一五0,000美元， 職員薪給
稅項下的估計收入應增加三0,000美元。

一七．主」名說，因此一九六一年度職員薪給稅
項下估計收入總數將達六，五五0,000美元。

改．入第一款下的磁麩六，五五0,000美元 ，物
治涇一改才和准。

改入第.::.款．蕷算以外賬户供玲之款項

臻曲委頁令在收入第..::.款下辻誤的橄鈥－，＾士

元，＾＾0,.,.元，初祿垃一致4和准。

改入第三款． 一般收入

一八． Mr. SERBANESCU（羅馬尼亞）評論收入

搬算第三、第四、第五及第六各赦時，提及在第十四屆

會中羅馬尼亞代表團曾要求秘書處就美國政府對聯合

國探腦的物件和產品所微間接稅一事提具一件完備的

報告。在第七四八次合羲上，財務廳主任說，秘害處
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將提出一件儘可能詳細的陳述，以補充該報告。迄今
爲止這種陳述遠沒有向委員會提出，羅馬尼亞代表團

希莖知這關於這件事的現在情形。

一九． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）美國政府一

瘟在仔細研究秘甾長腸於這個問趨的建議。可是， 美

國現行法律不允許行政當局就秘書長所提提案採取行

動。關於可向國會提出何穂法案的考慮，由於它不僅

影窖哪合國，而且也影辜在美國設置會所或舉行會議

的其他國際組織的事實而變成一個複雜問題。因此，

在一九六一年前大致不會達成一個最後決定。

二0 . Mr. STAVROPOULOS （法律顧問）提及
此事曾在一九五八年大會第十三屆會中提出。其時委

員會決定要求秘宙處開始和美國代表團談判。在第十

四屆會中，他會向委員會報告和美國當局所舉行的會

瞰。秘書長曾於一九五九年九月九日致函美國代表

園。法律顧問台在第十三屆會（第七O四次會敵）l 及

第十四屆會（第七四八大會瞰）2中向委員會解釋這種

情形。

二一． 他在第七四八次會識上說過，這個問題有

幾個可能的解決辦法：美國加入聯合國特權及豁免腮

公的；修正聯合國與美利堅合衆國胭於聯合國會所之

協定；修改聯邦或州立法；或者由秘畫長宜佈會所的

特殊地位。秘書處一向認爲第一個解決辦法最好。

二二． 法律顧問希望美國政府繼繽和秘盅處合作

硏究這個問題，希望可在大會第十六屆會提出具體提

案。

誌曲委頁合在收入第三款下走謙的祗欬一'.1i.土

五，一00真元，初社經一玫核准。

收入第四款．＊钅瞄合國郵票(.lf卑合國郵政帝璞$..)

二三． Mr. GANEM（法蘭西）問秘書長代表他能

否說朗諮詢委員會執告禕 (A/4408)第三O五段中所

提及的各種步騁的初步結果，此等步黷是爲了提高各

方對於聨合國郵票的典趣並制止銷售趨勢的下降而探

取的。

二四 ． Mr. VAUGHAN （總務主任）說， B採取

的步蝶罷證朔是成功的，秘書處不反與謀詢委員會所

建識的將秘書長所提議的棍數增加三四，五00美元。
·, 

1 大會正式紀錄，第十四屆會，附件，蹟程項目四十三及四
十四，文件A/C.5/774。

2 文件A/C,5/804（油邱本）。

二五． Mr. PRATT （以色列）問秘書長代表曾否
設法以廣告方式，不酒接由聯合國而經由商業途徑提

高集郵者的興趣。

二六． Mr. VAUGHAN （總務主任）說，他認爲

聯合國不適宜採用這種手段。可是它曾設法經由文敎

組織、日內瓦歐洲辦事處等槻關使其郵票能更廞泛地

爲人們所知道。此外，郵政管理局在向訂購者寄送特

定的聯合國郵票時，附入一秈載有關於所發行各釉郵

票的消息的印刷品。郵政管理局和集郵方面出版物的

發行者保持聯繫，提供新聞搞及其他集郵者感覺興趣

的宜傳査料。

二七 ． Mr. RAJAPATIRANA （錫蘭）問自行印刷

郵票是否對本組織有利。

二八 ． Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）說，他在報紙上得悉某些很快笞薦的郵票，於再出

售時其價格較原價高二十倍。雖然很難防止投機，但

一定能移設法保護小規模的收集者，尤共是兒竜。

二九． Mr. VAUGHAN （總務主任）答翌錫蘭代

表的問題說，印刷郵票涉及若干高度專門化而且費用

很大的過程，因此本組鋮自設印刷廠是不利的。

三O．他答哥烏拉圭代表所提問題說， 集郵固然

是兒童的一秈嗜好，可是對於成人莊至商店而言也是

一種投資的方式。但聯合國務必設法使小規模採購者

也感覺滿意。最近一次的紀念紙一批發行了一百萬

張，而一九五五年發行的則爲二五0,000張。爲了

防止大探瞄者猥斷市揚，他們的訂瞄數差被減至他們

早先的採瞄數薑。

三一． Mr. MONTERO ~USTAMANTE （烏拉

圭）問一百萬中有幾分之幾是賣給私人的，幾分之幾

是賣給商人的。

三二． Mr. VAUGHAN （總務主任）答覆說，此

項銷售是十月二十四日開始的，而且尙在進行中。稍

後他將向委員會提供所讚求的情赧。

三三． Mr. BL HAKIM （阿拉伯帯合共和國）問

聯合國的郵票能否交各新聞處銷售，俾逾些郵票可分

配於全世界各地。

三四 ． Mr. VAUGHAN （總務主任）答裂說，秘書

處正在就這一點和本緑織設有新聞處的各國談判；目

前聯合國的郵票除美國外只在七個國家中出售。

誌曲委頁今在收入第四款下達祿的歲敖一， 0...\:

0,000美元，初泳徑一致核准。
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收入第五款．＊售出跃妝

認的妾月令在北A第五款下走誤的歲款三六o,

000美元，沏祜逛一致4和准。

收入第＊款．迸客事務J1..飲食供應寧磅

三五 ． Sir Rohcrt GRJMSTON（聯合王國）促請注

意諮詢委員會報告書 (A/4408)第三一一段最後一句，

引述過去一年內飲食供應事務項下的虧絀似乎增加甚

多，因此此時應就價格政策作一總檢討。

三六． Mr. SERBANESCU（羅馬尼亞）問：第一，

飲食供應及有閣邛務項下所消費商品的稅款數字一一

酒類每年大的三0,000美元，煙草一0,000美

元一是怎棵計算出來的(A／咕08，第三一二段）；第

二，斟本組織所睛某幾種自用物品徵收的稅款和對於

股票過戶所微印花稅是否作了類似的計算；第三，秘

書長和美國當局就這個重要問題所交換的公瞬能否以

正式文件方式發表，俾以較詳細的情執提供委員會委

員。

三七． Mr. TURNER （財務主任）解釋說，諮詢

委員會報告害第三一二段中的數字不是根據一腫確實

的計算，而是根據煙酒銷售量和秘書處所有關於就此

等商品所徽閭接稅率的賓料而估計出來的的數。至於

其他各項稅捐，秘書處曾試圖作一個估計，但極難得

到眞正可靠的數字。 聯合國所購自用物品項下的賦稅

罷列入本組歎所付的價款內；確定此等稅款的數額所

涉工作和預期能從這種工作獲得的利盒相較之下，極

不相稱。軍要之點一一秘害處正在密切加以注意一一

是所涉的原則問頲。

三八．秘書長和美國政府之間所交換的公文無

疑地是可以發表的，但根據法律顧問在第十四屆會

（第七四八次會議）中所舉出的理由，最好不採取這種

方針，因爲發表公函漾寸於正在進行的談判可能是有害

的。

三九． Mr. SERBANESCU （羅馬尼亞）希望在第

十六屆會時委員會可以接到一件秘書長的完備報告

書內中賊有一切必要的査料，以便就此事作一合理

的決定。

誌-tt;委頁令在北入第六款下走誤的概麩＊四五，

四00美元，初犢涇一致核准。

第二十一款．匱擦法院

國際法沈代表Mr. Tait應主庠靖，就妾頁會鋹启。

誌拘委頁令在第.::.十一款下迂謙的損款七.::.'iu,

000美元，和情涇一致核准。

闞際法沈代表 Mr. Tait退席。

世界招乜日Jl織含所房屋問涎

(A/ 4539, A/C.5/821 and Corr.I) 

四o. 主麻詰委員會注意需要決定的問頲是：
鑒於世界衞生組纖決定建築新會所房舍，聯合國是否

可以償還世界衞生組織於一九五O年爲供給其會所房

合而擴充萬國宮所承付的支出。委員會已緹接到一件

秘霑長的報告書(A/C.5/821 and Corr. I) 及諦詢委員

會的報告書(A/4539），後一赧告書第九段內跋有該委

員會的建瞰。

四一． Mr. PARISIS （比利時）建職這個問題延至

下一次會議表決。

決定如祇。

午掞十.::::..II寺臼十五分赦令
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第七七九次會跟

一九六O年十月三十一 E1 星翔一午亻支三時..::.十分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （袈大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 

A/4523, A/4539, A/C.5/815, A/C.5/819 

and Corr.1, A/C.5/821 and Corr.1, A/ 

C.5/828 and Corr.l, A/C.5/829, A/C.5/ 

L.611）（續前）

世界術生紐織會所房屋問廷（A/4539, 

A/C.5/ 82r and Corr.I ）（續完）

菩拘委員令辻誤(A/4539, 第八反）當毽通過。

議程項目五十九

聯合國新聞工作：私書長赧告書
(A/4370, A/4408, A/ 4429) 

-. Mr. TAVARES DE SA （主管新開事務次長）

指出他擔任新聞事務次長這個職務只有三個月的時

間。他認爲他這個新職務主要屬於技徭性質，因此在

這裏他覺得可以提到一下，他過夫會先後擔任里的熱

內盧天主敎大學新聞學敎授和聖保羅一家新聞週升」主

任編輯等工作。

二．他這段｀｀學習＂的時期正是大合第十五屆會開

菲的時侯，聯合國新聞廳的工作特別繁忙。在這屆會

最初幾個星期內新聞麗曾向許多公衆新聞槻關的通訊

員提供必要的服務和便利，包括來自批界各地的新聞

記者一千六百人在內。，因此，他特別有极會了解新聞

麗兩個司的工作，卽新聞出版及公衆耳務司和無線電

及靦覺新聞司的工作。另一方面，正因爲新聞螈在那

一段期間內工作性質的關係，他沒有辦法去親自徹底

了解主管各新聞處的對外關係可的工作。因此他預備

在可能範圍內儘早前往某幾個新聞處所在國訪問，以

便就地了解它們的工作情況。他首先预備前往世界上

他還沒有親自到過的地區，尤其是亞洲、肚會主義國

家和非洲大陸新近獨立的國家。

三．總之，他向委員會各位委員保噩，他將以他

所有的一切力量，本蒞勤懇的精軸和客觀的態度來履

行他的新職務。他將臨力答瑗所有在討論過程中向他

提出的一切問題。

四．主席說，他相信他可以代表委員會所有各
位委員恭祝新聞事務次長工作完全順利。

五． Mr. GRBZ （智利）說，過去十二個月無疑地

巴緇實現了大會通過決議案一四O五（十四）時所憩逹

到的財政目的。智利代表團和行政及預算問題諦詢委

員會一櫟，對這個結果表示滿意(A/4408 ， 第四十八

段）。秘冉長採行經費穏定政策，儘管一九六一年度棍

算規定增設三個新聞處(A/4370），他仍立意要在該年

度內繼續推行那個政策，智利代表團特向他這賀。

六．秘杏長在報告書(A/4429) 內敍述了若干改

善辦法，可以在此列舉一下：（a)依大會第十三屆會建

謅，鉺新聞工作已逐慚推行將會所專門人員調派各新

聞處的分散辦法； （b）新聞嘉，已增設，一九五八年只

有二十六個，一九六一年則將有三十五個；（c）已依聯

合國新聞工作問題專家委員會建議，將會所職員與新

聞處臘員作有計劃的互調；（d)新聞鄴工作的中央政

策、設計和管理由代表九個國家和五大洲的高級人員

負責；（e）秘書長根據大會決議案一四O五（十四）第

六段規定已商同會員國政府，委派一新聞諮議囷，郾

員人選見報告宙(A/4429) 第五段；（f）對外翻係司的

工作已擴充，以便更充分地顧到各新朋嘉的個別和區

域懦要； （g）西班牙文出版物事務處四名專門人員職

位中有三名已由紐的劃鎝墨西哥城新聞處，該城視爲

西班牙文聯合國評論及其他出版物的編製中心。所有

這些措施當然都是一穂改善，顯見秘雷長已罷開始實

施以前兩屆會所作的建識。

七．不過，智利代表園對於過去爲改進両班牙文

出版物而採取的步翦，並不完全満意。他在第十四屆
會（第七二二次會議）裏曾經說過，聯合國新聞鼯出版

的査料，一定要適合世界、各國語文的特有表現方法纔

行。專供西班牙諾國家閲讀的出版物應該由本國諾言

爲茜班牙文的人編寫。 這是一個非常噩要的考慮，他

裸信新聞事務次長一定能顧到此點。
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副主席 Mr. cbelJi（突尼面亞）就主席位。

八． Sir Robert GRIMSTON （帶合王國）說，聨合

王國代表郾對聯合國新聞工作，向極注意；一九五七

年大會第十二屆會決定委派聯合國新聞工作問題專家

委員會一舉，就是根摔聨合王噩提議採取的，自此以

後，那個委員會已就這個問題向第五委員會提出了若

干寶費的報告害。他在歡迎新任主管新聞事務次長之

後，對過渡期間代理新聞聽次長職務的 Mr. Katzin表

示敬意；聯合國新聞方案能移擴充而同時開支總額卻

又能陽至五百萬美元，主要就是因爲他的努力。

九．聯合王國代表關同意謀詢委員會的增法，一

九五九和一九六O兩年度內的確作了不少努力，將聯

合國的新聞工作區於穏健的預算基礎之上。該代表團

對新聞盧的增設和新聞處與聯合國當地辦事扇在行政

上的加緊結合，表示滿意。它絮聯合國在非洲推厥工

作，也感覺欣幸，因爲這一方面的工作非常靈要。在

非洲各國內，無棕電和硯覺媒介，也許比出版物更能

收到良好的效果。

-o. 雖然獲得這種進展，可是開支總額卻並未

超過決議案一四O五（十四）所親定的大約五百萬美元

之數。由此可見力求節省和嚴格推行優先大序能侈產

生什麼效果。從這個經驗上所得到的知識當然對聯合

國其他各颎閼支也可以適用，現在雖然還不一定能對

本組織全部鬪支數額規定一個限度，不過先諜一部份

預算穏定下來的政策，顯然可以考慮。說到這裏，大

家應該注意，五百萬美元這筆數字，幾乎要佔全部預

算淨額的百分之十，也等於秘書長爲提供新獨立國家

技術協助而打算詰求迫加的全部經費數額；這就使人

可以大概須出這筆數字的大小。因此聯合王國代表團

對秘書長想在大的等於一九六一年度請撥數額的預算

限度內進一步提高設計和製訂方案等工作的效率一

點，表示欣慰；它認爲委員會應該建議大會根捩這個

苯礎來籌割今後聯合國的新聞工作。新訂的罷濟發展

方案需要支出大筆款項，把這些單要工作所需的査金

移充他用，也許不是一種聰朗的辦法。方案的成功最

能替聯合國盡宣揚之效；歸根結底，對聯合國下評甌

並不是要瑨它說了些什麼話而是要瑨它作了些什麼

事。

一一．聯合王國代表園大鶻上贊同諮詢委員會報

告書(A／咕08)第五十段的意見。有些國家的廣搐系統

或廙播震台沒有轉擂聯合國專爲這些隣家播送的節

目，聯合王圀代表園希望它們廬新考慮這種態度，從

而能和新聞廳就此事進行合作，不過它對未獲轉播的

短波節目問題，向來採取宜事求是的立塢，所以他支持

秘帯長的提案（A／咕29 ，第三十二段）。關於電視工作，

他獲悉聯合國仍將繼續根據額外費用由收入抵銪的原

則去訂定供應新國家需要的計顗（同上，第三十六段），

深表欣慰。敢後，聯合王國到現在爲止一直認爲沒有

一定要在坦干伊喀DaresSalaa.m設立新聞處一一秘書

長報告相提到了這一個問題（同上，第十八段）一一的

理由，因爲倫敦和紐約已罷有了可究利用的便利。現

在已經打算在不久的將來委派一位技術協助局的代表

常駐那個城市，如果這一點能移實現，也許可以在常

駐代表辦邛嘉職員中加設一名新聞專員。這是一件要

由坦干伊喀新政府自己決定的事。

一二．最後，他再度表示，聯合王圜代表團對秘

書長報告書和其中所說的進展悄形，裸感滿意，希望

在現有預算限度內可能再作進一步的改善。

一三． Mr. ARRAIZ(委內瑞拉）說，大會決議案

一四O五（十四）舌請秘霜長緤常特別注意新聞廳內充

分匾域代表的軍要性。他想知道那個決瞰案宜施到了

什麼程度。同時｀｀區域＂代表的意思究竟是什糜？會員

國往往依地域或政治集圈來分類，但在新聞方面，這

一種分類似乎不大適當。例如拉丁美洲國家在地域上

形成了一個集圍，在政治上也往往採取一致行動，但

是它們卻包括十八個西班牙諾國家、一個法器國家和

一個葡萄牙諾國家。 分類的標準應該是諾文而不是政

治或地域，同時人種的考慮和各國的文化也不可以忽
現。事實上新聞是不能翻譯的；它必須依照每一種語

文的猜胂從新創作。關於這一點，委內瑞拉代表團希

望其他拉丁美洲國家和西班牙能對它加以支持，因爲

秘書長赧告冉對這一點的說朗是含糊不全的。第八段

提到代表九個國家和五大洲的人員，但是並沒有說其

中有沒有操西班牙語的人員在內。根矇一九六一年度

概算(A/4370, 甲編，附件壹），新聞廳由次長一人主

管，另有三名司長和九名高等行政專員，不遏他想知

道這些人員中究竟有多少人的本國諾文是西迸牙文，

以及新聞廳中操西班牙語的最高級職員是誰。他想得

到關於新聞廳每一司的確切資料。

一四．秘書長在他的報告書 (A/4429, 第二十三

段）內說，西班牙文出版物嘩務處四名專門人員職位

中有三名已由紐約割蹄墨函苓城新聞處，該城現在是

园班牙文聯合國評論和共他新聞廳出版物的編製中

心。這是一項值得歡迎的分散措施，但是他想要知道
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這些人員的職級和確切職責。他還想要知這秘魯利瑪

和薩爾瓦多翌薩爾瓦多城兩地新聞虛主管人貝的職級

和他們所屬職員的數目。沒有這些賓料，便無法判蝴

決瞰案一四O五（十四）實施的程度。西班牙文既是十

九個會員國家的正式語文，這個問題也就特別莖要。
因此，在新聞次長對他剛纔所提出的問題沒有答覆以

前，委內瑞拉代表團請第五委員會暫且不作最後決

定。

Mr. Majoli（或大利）重就主席位。

一五． Mr. MATTAR（黎巴媺）說，難然方案費

用有了通常的增加而且又有三所新聞分處的設立，可

是一九六O年度新聞工作開支的總額仍舊大的祗有

五00六000美元， 這種現象令人十分欣慰。穏

定經常費用和新聞事務專門人員名額的政策，已使閼

支絳低而又不妨害新聞方案的賞施。秘書長訂出了這

個政策，而且在一九六一年度還將繼續推行，實在是

一件值得向他祝賀的事。

一六．有一個問題，中東所有各國都很隗心而黎

巴嫩尤其關心，那就是開羅新聞處賓際上不可能爲照

章應該由它服務的所有各國服務。如果在貝魯特另設

一個新聞處，專爲黎巴嫩、伊拉克和約且三國服務，那

麼情況就可大爲改善，而新聞廳所增的費用卻屬無

幾，因爲現在貝魯特已有主管無線電和視覺方案的職

員一人，只要另外就地聘用一個人來協助他就行了。

黎巴鐓政府準備供給該處所需的服務和設備。該處設

立以後，聯合國在該區的許多工作一一兒童恭金會、

救濟工賑處、技術協助、肚會事務及其他各項工作，都

會感到方便。

一七．最後，他指出新聞覲幾乎沒有印行任何阿

拉伯文的書升」，監製任何阿拉伯文的電影或主辦任何

阿拉伯器的電現節目。秘書長自己曾經說過：＂非洲操

阿拉伯諾的人很多，因此增加阿拉伯文聯合國資料的

產噩，也許是一件特別值得考慮的事＂（A／咕29，第四

十八段（b)）。所以他希望秘書長能從速採取步驟，將

那一個意見付諸實施。

一八． Mr. CARRIZOSA （哥倫比亞）以哥倫比亞

代表園的名殺，斟新任主管新聞事務次長Mr. Tavares 

de Sa 表示歡迎，並且說他很高興看到這個職位由一

個拉T美洲國家的國民擔任。

一九．他說哥倫比亞代表園在大會第十三屆會及

第十四屆會時曾就如何使新聞廳履行任務而不超過預

算的問題，提出它認爲必須採取的步驟。第十四屆會

時，它以大會決議案一四O五（十四）提案國之一的査

格聲明，今後將密切注意新聞題實施該決議案內各項

建瞰的情形。審倫比亞政府過去曾經多次向秘書長表

示合作，願意共同執行一些具體的新聞工作計蕷，J::

面的聲明也就是根據這種合作精神提出的。 其中若干

計劃如拍癖琊合國及各專門掞關協叻哥倫比亞進行經

濟發展方案的紀錄片等，現仍在新聞匽軒究中。

二O．秘書長打算採取或者已經採取的分散新聞

事務的步驃(A/4429，第六段及第七段）十分合理，與

哥倫比亞代表圃的願望相符。哥倫比亞代表團希望一

九六一年度能在拉T美洲另外再設一兩個新聞虛。赧

告書提到對外關係可之處（同上，第八段、第二十一段

及第二十二段），似乎說，現在正要按照大會第十四

屆會所表示的願望，初步推行一種重區域而不單職能

的新聞廳改組辦法。車實上決議案一四O五（十四）第

一段確苜特別說到新聞廳決策階層和各新聞處方面適

當廑域代表的靈要。

二一． 哥倫比亞代表團贊成將西班牙文聯合國評

論由紐的移至墨西薔城出版，這個舉動足使該刊物在

性質上更能適合拉丁美洲誼者的興趣。此外，將西班

牙文聯合國評論一部份內容｀｀區域化＂，登載醐於聯合

國拉T美洲工作的特寫，同時又不忽視本組織的世界

目穂，也完全符合哥倫比亞在第五委員會內所表示的

願望。不過，膈於委派職員一人，兼任墨西哥城新聞

處主任和西班牙文聯合國評論編輯兩職的辦法，他覺

得儘管可以節省經費，但遠是一個鋯誤。那兩個職務

合併以後，擔任拉丁美洲新聞工作的濺負數目，便將

減少，可是將西班牙文聯合國評論編製中心移設墨西

哥城的目的原是爲了要發展那些工作。這裏似乎有一

個矛盾，他希望得到一個解釋。

二二．秘害長正在考慮西班牙文聯合國評論在拉

丁美洲分發和銷笞方函的啟進辦法(A/4429，第十五

段）。那些辦法是值得歡迎的。這裏他只想建議一點，

那個工作應該託付專家辦理而且進行時應該前後保持

連貫。

二三．提到非政府組織跗新開晊的協助，他說一

九五九年六月在波哥大舉行拉丁美洲非政府紐織第十

一屆區域會議討論問於聯合國方面的新聞査料時，有
人首建瞄委派區域聯絡員一名和非政府組織合作。呀

倫比亞代表團支持了這個建議，但在大合第十四屆會

上，新賄聽代理主持人卻說不如把這種措施所引起的

開支用來在會所方面爲非政府組戢編印査料，反爲有
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盎。秘杏長報告畫似乎費同波哥大會議的意見。那個

報告書說，｀｀新聞廳餜沒有奉命也沒有査金來供給一切

資料和服務，以便世界各地非政府組熾用來表示它們

對於聯合國的支持。各新聞處力求鼓勵非政府組織或

國家單位以聯合國資料爲來源或參考就地編製"(A/

442叭第二十四段）。在這種情況下，瞎新聞廳指派職

員一名，指導和鼓勵非政府組織並和它們緇常密切

聯繫， 似乎並非過分的要求。

二四 ． 談到研究奬金方案，他指出大會會數度表

示應儘先注恋新聞媒介不足的國家。這個考慮十分靈

要，不僅在選擇學生時應該注意，就是在辦理新聞庇

其他一切工作時，也應該注意。

二五 ． 關於新聞砈職員問題他引述了秘書長閼於

本組織工作常年報告害弁言內一段論及本組織剛果工

作的文字(A/4390/Add.1, 第貳節）： ｀｀一般言之，秘害

虛中沒有足侈的在政治及外交活動上有訓練的職員以

應近年來所産生的需要＂（A／吣90/A乩． I ，第貳節）。這
些話似乎帶有自我批評的意思，同時表示秘書長承認

沒有注意改善秘書處和訓練它所需職員的問題。一九

五O年舉辦的訓練計劃，如果未在幾年後停止，也許

已經有了良好的效果。另外，職員的利用，也許不及

以前那樣富有彈性，因爲毎次遇到新的情努，都要從

外界微聘人具纔行。最後，職員薪給待遇不侈乜是這

種情勢的另外一個因素。全世界生活費用增加的情形

沒有計及，目前的薪給標準不僅成爲微聘新職員的綏

軍障礙，若至連現有的職員也都不能保留。近年來辭

職人數之多足査證明。有許多中上級職員，學識經驗 ，

都很豐富，大可用來攙賚他們現任工作以外的職務，

因此，如將他們調用也許可以補救秘書長所說的人才

短缺現象。那些人得不到鼓勵而又在過於刻板的官僚

體制內工作，自然覺得國際文官並沒有可爲終身事業

的吸引力，因而離閼了本組織。

二六． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃社會主袈共和國

聯邦）說，在沒有針聯合國新聞工作加以評價前，首

先要確定這個工作的目標是什麼。聯合國並不需要替

自己宜傅，因爲對本組織的評糊主要靠它的積極成就

和它內部發生的事情。例如第十五届會時許多闕家首

長到紐的來開會，就提高了全世界對現代軍大問題和

聯合國工作的興趣。

二七．他很滿意地盾到，至少就新聞工作開支而
論，穩定原則已經接受了。可是經費限額，仍縑太高。

這數額不愿佔預算的百分之十；會員國對一個靈要問

題的討論，比新聞罷所有一切出版物加起來的價值都

高。國際大勢不是由新聞廳創造出來的，而是由會員

國間的相互關係形成的。新聞工作不應該是一個目

的，而應該是實現目的的手段。

二八．關於這個問超大會決職案五九五（六）所核

定的若本原則很簡單。那就是必須盛盟合作，以增進

對聯合國工作的了解。新冏廳應該協助現有官方與私

人新聞機醐，同時並特別注意新聞媒介遠沒有充分發

展的地區。本組織實際上所做的是什褻呢？那些工作

叟成了一種獨立的任務，而且集中在新聞媒介並不缺

乏的國家，如美國、聯合王國和法蘭西。這種政策顯

然和本緑織所應解決的問題沒有關係。

二九． 爲與各會員國新聞极闞經常密切聯繫起

見，職員的組成必須適當地包括各圜人負在內。然而

微聘情形卻完全是一邊倒的：主要査任都落在英語職

貝手中。秘窋長顯然沒有注意大會決議案一四O五

（十四）所強調的各區域在新聞沃策階層和新聞處方面

應有充足代表的規定。職員的微聘和分配，無疑地絮

美國和西方國家有利。邛實上，新聞庇僱用的二四四

人中，一八八人卽百分之六十以上爲美國及其盟國的

國民，百分之六來．自蘇聯及肚會主義國家，百分之十

二來自拉T美洲，而非洲人卻連一個都沒有， 與各國

新聞事務槻關保持聯絡的新聞事務處完全受美國和西

方闊家代表的支配。逞種微聘辦法自然難免妨害新聞

工作所必須保有的公正立楊。聯合國新聞問題專家委

員會向第十三屆會提出的執告書，對中＊新聞編輯事
務處沒有充分努力和一切新聞記者保持個人聯繫表示

遺憾，並且強調指出這穂情形是因爲沒有足侈的人員

尤其是高級預責的人負熟悉聯合國所代表的各種不同

文化與語文地區所致。1 如果新聞廳眞正具有國際性，

這種情形便不會存在。

三o. 編印新聞麗所有一切出版物的出版物事務

處也有這種偏向一方的現象。例如聯合國評論九月號

封面登有秘書長站在賣國賊宗貝身旁檢閱後者軍險的
照片。同一期封底又登有衣索比亞皇帝和摩洛哥國王

檢閱該二國派往剛果的軍險的照片。這就是一稠惹把

琫． Hamm.a西old 身價抬高到等於國家元首地位的手

法，而宜際上他不過是本組廠的行政首長而已。這

前對秘書長有利的宜傳，不能說是公正。此外，聯

合國評論還有一個眾電缺點，也曾緄專家委員會指出

1 參閱大會正式紀錄，第十三屆會 ， 附件，議程項目五十

五，文件 A/3928 , 第五十七段。
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過：它的高溧軼不到專門讀者所要求的程度，而它的

通俗又不侈一般人所要求的地步。2 聯合國評踰各種誥

文版本訂閱人數不多，一點也不奇怪。

三一．其他出版物中，｀｀神聖的信託＂那一本廂於
託管制度的小冊子就是以殖民國家的觀點來說朋那

個問題的。總而言之，因爲新聞廳聘用的人員有欠平

衡，所以該麋便成了西方和殯民國家的傳磬筒。無線

電及祗覺新聞司也在美國和西方國家公民指導之下，

一樣的帶有那種偏見；該司在報導 Mr. Roshchin 向委

員會所作的陳述時，曾有批評的口氣。

三二．這些意見就對外腦係可來說，也可以適

用。該司主管各新聞處的革務非常重要。賜於各新聞
處，他說大會在決瞄案一三三五（十三）內曾緇表示應

對各新聞處的業務和效率多多注軍。秘書長本來應該

已經實旖那個決議案，儘力注意新聞媒介尙未充分發

展的國家，而不必在倫敦、華盛頓、巴黎等地新聞處身

上花費大批的賓金。

三三．事實上，聯合國全部新聞工作都有加以檢

討的必要，因爲那些工作與國際合作的需要相牴觸。

今後應該更加滔重與地方和國家新聞嘰朐的合作，而

且應該從速採取步琛，徹底改善職員的地域分配，因
爲目前情況是絕薙令人淌意的。最後，新聞認的經費

宜在太高，必須逐年予以降低。如果新聞廳借助國家

新聞機關進行工作，二三百萬美元的經費便很移了。

他像聯合王國代表一粿，也認爲技術協助的需要比新

2 同上，第一二二段。

聞工作的需要更大。末了，他對新任主管新聞邛務次

長表示歡迎，並希望他能注意到剛纔提出的那幾點意

見。

三四． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）對

新聞工作方面的進展表示欣慰。他特別高興盾到新設

了三個新聞處，而且非洲新聞工作也能在大會決議案

一四O五（十四）所規定的預算限度內加以改進。這些

已經採取的步驟實在是秘書盧其他各部鬥應該怎櫟做

法的絕好的榜樣，而且也是今後各年簇預算可望糙定

下來的一種表現。

三五．不過有一方面的進展仍嫌不足。大會決瞄

案一四O五（十四）諮秘害長＂繼稹特別注意在新聞鼯

決策楷層及新聞處方面，各區域應有充足代表之軍
要性＂。根捩秘書長報告岔(A/4429, 第八段），新聞廳

高級職員代表了五大洲的九個國家。但是阿拉伯世

界一一它的文化是最電要的文化之一，它的話文有干

百萬人使用－－＿卻沒有代表；而且整個非洲大陸也沒

有代表。該國代表圏希望秘宅長能料正這種悄勢。

三六．非洲是世界上最徭要新聞報導的地區。而

最適合當地情況的新聞媒介就是無孫電和視覺媒介，

應該不遺餘力地去發展。用阿拉伯諾文編印的文件，

應該擴增。最後，他同意秘宙長報告揖內所提到的有

關聯合國評論的方案（同上，第十五段），把它每月出

版一次，並且把它航空運送各新聞分嘉分發。

午後五時二十五分歎會

第七八0:/<會議

一九＊0年十一月一日星汛＝午接三時二十五分繹給

主席 ： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目五十九

聯合國新開工作 ：秘書長報告書 (A/4370,

A/ 4408, A/ 4429）（續前）

-. Mr. TAVARES DE SA（主管新聞事務次長）

答夏第七七九大會職向他所提出的一個問題，謂委內

瑞拉代表參考一九六O年九月三十日所發表的一個標

題爲｀｀聯合國秘書處職員：私書長執告書＂的文件 (A/

C.5/L.609)。這個文件開列新聞廳所有職員的姓名、

國籍、職銜和級位。新聞底的九位特等專員之一是拉

T美洲籍人，他的母器是西班牙文。委內瑞拉代表又

可以沼到他所提其他問頲在這個文件內也可以得到答

覆。如果他還需要共他的情報，新聞觀隨時準備向他

提供。

二．正如哥倫比亞代表在第七七九大會瞰所說，

原來的意思，確乎是想使墨西哥城新聞處主任兼任

｀｀聯合國評論＂西迸牙文版總編輯。但是這個計狽後來
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改變了，新聞處的副主任是一位有經驗的新聞記者，

現在他充任鎴編輯。西班牙文出版物事務處的集中於

墨西寄城，省出了一個負額，可以辦理其他工作。不
過這棵安排的結果並沒有減少新聞廳在拉T美洲的服

務，因爲在型薩爾瓦多（薩爾瓦多）和利瑪（秘魯）增設

的新聞處內又增加了兩個專鬥入員。似此，從＊拉丁

美洲新聞工作的職員數目宜際上還增加了一名。

三．秘缶長在報告書（A／邸29) 內提瓿於一九六

一年增設三個新聞處。秘書處在經過進一步的研究之

後，認爲在一九六一年內不妨就一九六一年預算的範

圍增設八個新聞處，五個在非洲、一個在東歐、一個在

亞洲、一個在拉T美洲。這一件事可以用兩個辦法逹

成，一方面將以前派在會所工作的職員進一步分散，

另一方面依照秘蚩長報告宙第二十八段內所述的辦法

多用當地聘任的新聞助理人員。

四． Mr. CBSKA（奧地利）對秘書長雖然在決讒

案一四O五（十四）所規定的經費限制下仍然能侈圓満

進行本組鍅的新聞工作，表示頌揚。將新聞廳經費最

高額限爲五百萬美元的決定，非但無害，而且還迫使

秘書處笠傾新聞廳的各種業務，使之合理化。就這一

方面，說｀｀糊合國評論＂在編印和分發上的改善是饒

有意羲的。他對秘書長分散工作，增設新聞處並採取

報告書第六及第七兩段內所述的各種措施，也加以

頌搗。

五．但是自第十四居會以後，情勢已有變化：本

組纖現在增加了十七個新的會員國，它所負的責任在

不斷擴大中。因此，必須在兩方面夫發展新聞工作。

一方面是地理的，使這種工作能遍及廙大的地區；另

一方面是品質的，使這種工作能適應新國家的特殊需

要。秘書長所計劃增設的三個新聞處是不侈的。整個

的一洲都會獅立起來，現在非洲所設的兩個新聞處不

能適應各方面的需要。發展蕃後國家，特別是非洲的

國家，應予以優先的待遇。可是奧地利代表團多年來

也曾要求在維也納設立一個可以爲德諾各圜服務並和

國際原子能總署合作的新聞處。他的代表團要求秘書

處儘早研究可否設立這樣一個新聞處。

六 ． Mr. RAJAPATIRANA（錫蘭）提到大會於第

十二、第十三和第十四屆會中，甘通過決議案，明白規

定本組織在新閒方面所應遵循的政策。 這三個決瞰案

（一一七七（十二）、一三三五（十三）、一四O五（十四））

依照大會於一九五二年（決議案五九五（六））所通過的

苯本原則，想要＂以最少的鎘費＂在本組織的｀＇預算限

度＂內確保新聞工作之｀＇最大效能＂。 大會決議案一四

O五（十四）規定五百萬美元爲經費的最高額。本委

員會的職務是要研究秘書長把這種種決議案實施到了

什麼程度。許多代表對於聯合國經費之寵大，表示航

荃，錫蘭代表團也有同感。不過聯合園必須散佈關於

本身工作的新聞，否則這種工作只有學術研究的用

途。卽令是在聯合國會所所在的城市，最近也顯然可

以看出，人民不大羽瞭聯合國的工作與目楔。在遙遠

的國家裏，尤其有這種情形，因爲這些國家的人民在

新聞上不得不依賴爲私人利盆和爲滿足公衆喜歡驚人

消息那種心理而開辦的報紙。在大會第十一屆會（第

五五一次會議）內，他已經強調過，他本國離開最近的

一個新聞處也是很遠的。這個新聞處還受到許多因素

的限制，主要是在語言方面。他覺得應該可以在不增

加大宗經費的情況下，設立一個能爲錫蘭服務的新聞

嘉。

七．秘雷長將每年全部閼支淨額保持在五百萬美

元左右，這是值得頌揚的。應當注意的是，主管新聞

事務次長舌經說過，他還可以在預算的限度內再進一

步擴充新阿工作。行政及預算問題諮詢委員合音表示

｀｀滿意＂，因爲經過多年的討論後，居然能侈採取具體

措施，使這方面的開支合理化，同時又能擬訂一個打

算在下年度寅施的新聞方案大網（A／4408, 第四十九

段）。因此，新聞麋工作的進行是很令人満意的，雖然

逛並不是意捒羞不能再有進步。新聞工作，特別是各

新聞處乃是聯合國可以用來爲全人類服務的軍要工具

之一，爲了全谁界的利盎，應當盡槀利用這個工具，

同時一年一年地將它改著。

八．最後，他提誤考慮可否軍印某些已經不能得

到的聯合國研究報告，例如與國際法委員會編讓事宜

有關之國際法檢討 (Survey of international law i n rela

tion to the work of oodific:a.tion of the In沄正donal

Law Commission) 國家權利羲務冝言草案之初步研究

(Preparato可 study concerning a d洫 declaration on the 

`ig區a.ncl ciu t.ies 0£ States）和紐倫堡法庭組織法及判決

害(Char區 and judgement of the Nuremberg Tribunal) 。

九． Mr. CZARKOWSKI（波蘭）說，他的代表豳

曾罷在過去幾年討論本問題時，詳細地表示它絮聯

合國新聞工作的立場，因此，他現在只想提出一些補

充的意見。第一，他很高興注意到，第五委員合討論

後採取了一些決定，這些決定如予實施，亳無疑問會

改善秘書處的工作的。此外，聯合國新聞專家委員會
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報告書1 內的建議也已載入一些決議案， 這也是令人

高興的亭。

-o. 但是波蘭代表團絮於秘書長沒有質旋決議

案一四O五（十四）－＿－內中第一項睛他繼縝特別注意

新聞廳人員適當地域分配的重要性－~一層，感覺遺

憾。秘書長在報告書第八段內祇是列舉了何以他不能
改善新聞廳決策階層及各新聞處職員地域分配的理

由。這些論據，大家已總都知遊，而且在決議案一四

O五（十四）未通過以前，就苜經討論過。大會本來可

以期待得到關於進度的一些悄報，但是秘書長的報告

窖一點也沒有敍述目前新聞廳員額的地域分配情況。

波蘭代表團想諮秘書長將這一方面的悄形報告第五委

員會。

一一．他的代表園很遺憾地注意到新聞厐仍然爲

英語國家的國民一一特別是從西方軍事同盟國家所聘

任的職員－＿－所控制。關於拉T美洲、亞洲、非洲和東

歐的員額分配狀況絲亳也沒有改善。如果某一個工作

單位內的職員主要是由一個文化的、酞會的、罷濟的和
政治的集團所控制，那末它就不能發出客觀的、準確

的、不歪曲的情報。他舉出｀，聯合國概覽"(Ba.sic facts 

about the United Nations)2 這份出版物爲例。這本是

一九六O年六月出版的，但在敍述裁軍委員會工作的

一節內，它並沒有提到一九五八年以後所採取的決定，

特別是沒有提到大會於一九五九年十一月二十日關於

普遍徹底裁軍的決議案一三七八（十四）。

一二．專家委員會於綠告書第二六O段內建謫停

止沒有轉擂的服擂。秘書長自己也曾指出：＂全部停止
沒有轉播的廣播可以癌節九0,000美元至一00,

000美元"(A/4429，第三十一段）。因此，這櫟的廣

擂應當停止，省下來的罷費可以摸給各新聞處應用。
再則，聯合國秘書處除非和某一個國家訂有協定或和

這個國家領土內的廣描網訂有協定．否則，不應向這

個國家廣播。

一三．專家委員會和大會都表示費成新聞臨職員

分散，波蘭代表團贊成這個原則。它認爲如果某些新

聞處所在的國家有充分發展的新聞報導工具，同時又

離開聯合國的會所或某一個主要辦事處很近的話，那

末這個原則也應當適用。在華盛頓或在西歐維持一些

人員衆多的新聞處，似乎是不大合理的。就洒歐言，在

1 大合正式紀錄，第十三屆合，附件，議程項目五十五，文

件 A/3928。
2 聯合國出版物， 出也晶緄號： 60. 1.7。

比較很小的一塊地區內，就有四個龐大的新聞盧（日內

瓦、倫敦、巴黎和羅馬）。如果建瞰將這些新聞處內的

一兩個停辦，也許是不大適當的，可是這些新聞處的

經費應當予以限制，同時其他區域的新聞工作也應予

加強。這個建議符合大會於一九五一年所通過的苯本

原則之一（決議案五九五（六））。根據那個原則，聯合

國應特別注意新聞報導工具比較上不大充分發展的地

區內之特有問題與需要＂。3

一四．大會在決議案一四O五（十四）內將新聞工

作經費的最高額規定爲五百萬美元。根據第五委員會

現有査料的分析結果來痞，不但可以一面增設新聞虛

一面仍菩維持現在的經費數額，而且還必須依照專家

委員會的提議，將經費減至四百五十萬美元。關於無

轉播的蕨描、西歐和華盛頤的新聞處以及會所的開支

等方面，都可以有所堺節，如果秘書長嚴格宜施大合

決誤和運家委員會建識的話。

一五．總之，波蘭代表團贊成那些代表的意見，

也認爲新聞工作的開支與聯合國其他工作＿＿例如技

術協助方案一一在的費用比較起來過於龐大。這是將此

項經費數額進一步加以核減的主要理由。

一六．lY.Ir. PUPLAMPU （迦納）說，他對於新聞

處過夫工作上的相當進展和它未來的計劃感覺高興。

在大會決議案一四O五（十四）所規定的預算限度以

內，秘書長已經大部份宜施專家委員會的建識，同時

又顧到第五委員會各委員於第十三屆會和第十四屆會
所表示的意見。他的代表團希望主管新聞事務的新任

大長繼繽執行這些計割，並且在必要時加以改苦。

一七．但是他的代表囷感覺遺憾的是秘書長赧告

害並未說朗爲實施決議案一四O五（十四）正文第一段

而採的措施；如欲使方案切實有欬並符合各地區的需

要，那便必須確保那個決議案所規定的＂適當地域分

配％迦納還希望逐漸靈親大衆新聞報導工具不完備

或亭實上不存在的地區，至於那些設備已有高度發展

的匿域，卻不必像現在那樣的重視。

一八．他完全贊成私書長的意見，認爲＂非洲大

陸在迅速浩變中，非洲人民和园際社會問的關係也在

逐漸增長之中，爲了適應這種閼係，必須把聯合國非

洲新聞工作的計劃作爲一個專門問題看待"(A/4429,

第四十段）。最近在非洲特別是在剛果所發生的事故，

顯示殯民主義留下了猪忌和恐懽外國干涉新國家內政

s 參腮大合正式紀錄，第六屆會，附件，議程項目四十一，
文件 A/C.5/L.172, 附件。
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的心理，祇有靠計劃周詳的新聞報導工作， 纔能祛除

這種猪忌與恐懼。關於這一方面，不要忽現有些非洲

菡家在散佈新聞的技徽方面已經得到很豐富的棍驗。

這種經驗對於新聞廳可能是很有用處的。爲了這個原

因，他的代表團對於薪聞露決策階層或各新聞處內還
沒有任用一個非洲人的事，感覺退憾。他希望秘書長

和新聞鍺詢團在短期間內提出肯定的提案以補救逞種

情況。

一九．他的代表園一向認爲在文盲百分率很高的

地匿， 無線霈與視梵工具是向最大多數人民報導新聞

的最有效的方法。因此，他支持秘書長計劃在拉丁美

洲實施的特別靦覺新聞方案(A/4370, A編，附件叁），

並且希望同樣的一個計劃於一九六二年在中東、非洲、

特別是撤哈拉以南質施。除在非洲其他部份增設新聞

盧之外，他的代表團遠要求在經費與人員有蒲落時，

在現有的新聞處中，增加無線雹與靦覺新聞的職員。

但是如果想在這一方面有所成就，那便必須和各專門

犧關的工作有進一步的協調，同時並和受盎睾本身

合作。會員國應該和新聞廳充分合作以執行那種艱難

的任務。那些準備所屬殯民地實行自治的國家應該鼓

勵在這些殖民地內散佈關於聯合國和專門概關的情

赧。

二o. 提到秘書長報告書第十五段，他說鑒於某

些報紙的航空版比普通版賞，不知道這個提議是否會

引起｀｀聯合國評論＂定價之增高以及銷路之縮減。專家
委員會提誤在會所出版的聯合國日査料應當停止，他

的代表團不贊成這個提議。這個提議如獲通過，那便

會使需要新聞廳協助的許多非政府組織爲之氣餒。

二一．關於見習研究金方案，他的代表園認爲文

官見習硏究金方案應當停止，至就大學生見習硏究金

方案而言，這種方案是否有用是很成問題的，至少訓

練時期應該縮短。他認爲報告書第二十八段內所述的

特別新方案是爲新聞嘉訓練常任職員的一個辦法。就

這個方案目前的形式而雷，它是否能吸引有相當才能

的人士是值得被疑的；依他盾來，签個計劃應當軍新

予以檢討。

二二．他的代表國認爲應當停止無轉描的短波際

播，樽節倒遠在其次，主要是由於這種廣播沒有什麼

用虞。

二三．最後，關於可否印行阿拉伯文文件的問

題，他提識也應當考慮可否用共他非洲土著語文，例

如Hausa和S泗bili文，印行文件；當然，這是一個長期

計劃，爲了實施這個計劃，可以要求非洲高等敎育機

關語文部門的協助。

二四． Mr. ILIC （南斯拉夫）說，委員會視有的

文件顯示曾採取若干措施以實施大會決瞄案一四O五

（十四），就財政的觀點言，該決瞰案的目瞟已經逹到。

亳無疑問，許多代表團會贊成這一項預算稔定的。至

就南斯拉夫代表團來說，它仍然反對規定新聞工作經

費的一個最高額，因爲他認爲新聞工作應當和本組戢

整個的工作平行發展。同樣，職員的相當分散已經實

現，會所的職員數字亦已減少，三個新的新聞處已經

閼辦，一九六一年內還要增設幾個新聞盅。此外，還

設立了一個諮詢團來和秘書長一起工作。這種種措施

亳無疑問都代表若干具體的結果。

二五． 但是如果將已往兩年內提出的要求更徹底

地分析一下，同時再檢討專家委員會的結論，那就不

能說情勢已經改善得符合人們的意願。琿家委員會的

許多里要建議都沒有下文，決瞄案一四O五（十四）內

的一些規定一一例如適當的區域分配一一也沒有充分

箕施。有一個問題需要明瞭的，便是新聞謀詢團的委

員是否曾對本委員會面前的報告書提出任何意見或提

議，如果是的話，那麼將這些意見或提議告知本委員

會各委員似乎是很有用的。

二六 ． 他的代表園認為應繼續努力使會所的職員

進一步分散，同時鞏固新聞處的工作。親在會所職員

的人數仍然是很多的，不妨採取進一步的措施予以裁

減，以便增加經費和人員充現有的或擬設的新聞處之

用。同樣，在無線電與視攪新聞方案方面還可以有所

改進。他的代表團認爲必須停止無轉播的廣描，以便

將揖節下來的經費充其他的用途。

二七．他強調新聞處在散佈有關聯合國工作新聞
時所發揮的軍大作用 ， 並說本委員會應特別注意設立

新的新聞處。非洲現有的新聞處不能爲所有非洲會員

國服務，非洲新輿國家的人民連本組織一些苯本工作

的情報都無法獲得。許多年來，大會第四委員會舌討

諭如何在託管領土內散佈新聞，並曾通過一些決議

案要求秘徂長考慮可否在某些託管領土內設立新聞

桌。但是這一方面還沒有什麼具體的成就，就非自治

領土說，情勢尤其是困難的。在這些領土內，闕於聯

合國工作的荼本出版物往往構成非常有價值的査料，

用以詆抗那糖想栗恢復文盲的趨向，同時也用來設

法使人民明嘹本組織的工作與目標。他的代表豳認爲

絕對必須在新獨立的非洲國家內設立新聞處；只要
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停止無轉描的廣播，就會省出必要的經費，至少可以

閼辦三個新聞處。因此，他要支持任何以此爲目標的

提案。

二八．磷． PARISIS（比利時）說，諮詢委員會報

告書指出，醐於以更多數的語文印行出版物，在各地
就地印行當地用的出版物，以及必要時將某些每月印

行的莘本出版物改爲小型版本等方面， 秘書長已緹得

到令人游意的進展。他的代表團願意特別強調在合理

化與方案擬訂方面所得到的高度成就，因爲這樣一

來，秘書長便可以將經費維持在五百萬美元的限額之

內。各國政府所給予的物質協助、聯合國外動單位合

併以及各部門工作協調，都得到經費樽節的結果。他

的代表團也很高興地注意到＂新聞處想要設法鼓勵非

政府組鏃就地編印的工作"(A/4429，第二四段），並

且贊成新聞廳將會所職員外調的努力。最後雖然開辦

了三個新的新聞處，可是預算穩定的政策， 仍使罷費

核減成爲事質。關於這一點，聯合王國代表所提及的

預算部份穩定符合了秘書長本人所承認的一個需要。

二九．不過關於用什麼樑準去逮擇一些城市在有

關政府的同意下來設立新聞盧一點，他的代表團倒希

望得到更多一點的情報。還有值得知這的便是如何將

見習研究金和聯合國短期任命結合起來，以免見習生

不能恢復原來的工作，因爲一方面他們自己或者不願

意回到那個工作禍位，再方面他們以前的工作職位或

者沒有爲他們保留湝。此外，他還願意知道是否一九

六一年概算 (A/4370) 序言第三十一段和秘書長線告

書 (A/4429) 第五十四段末的意兄應當解釋爲預算穩

定政策可能放棐的表示。

三o. 除開預算的考慮之外，還必須注意到新聞

嶷內的一般心理狀態。委內瑞拉代表已經指出過主持

新聞聽的人應當明瞭那些爲共新阿報導對象的人民之

文化與傳統。但是這還不侈，一個符合此項條件的人
可能懐有好意或惡意，而一個懷羞惡意的人可能特別

強調困難與失敗。這樣一個痕度在新聞廳內顯然是不

適宜的；新聞廳所應當強調的是每一個國家爲國際肚

會的利盒而做出的有建設性的努力。

三一．祇有當新聞鼩職員在執行任務時能擺脫過

度的愛國主義同時卻保留對本國的忠誠，纔能逹成上

述的結果。應當記得的是，在聯合國也和在其他任何

地方一棵，各種事業不一定都是成功的。新聞鼩職員

在必要時應當慎防那個很自然而不公平的傾向，不可

尋找一個代罪的羔羊。就道一方面說，在上者應當以

身作則。他的代表團固然歡迎新任命的主管新聞事務

大長，可是他仍然要指出，新聞廳是一個組鏃內的一

部份，要對高一層的權力機關負責的。他的代表團深

以爲憾的是，秘害長的一位親信，違反一般認爲國際

公務員所應遵循的行爲標準，竟在紐的的一個電靦廣

播上，指摘比利時政府已往的行動，起至對該政府的

動槻表示慨疑。

三二． Mr. AHMED（蘇丹）說，過去一年內在實

施大會決議案一三三五（十三）和一四O五（十四）方面

獲得了很大的成就，他的代表團感覺非常欣慰。他本

國向來密切注意目前所討論的問題，並在決識案一四

O五（十四）第六項所規定設立的謀詢團內派有代表出

席。

三三．他的代表團很明瞭大會所通過的緇費限腈

對秘畫長所引起的困難。過去業已採取種種措施使費

用不超過規定的預算限度一一職員之重行分配和按期

調任，以及新聞出版物之分散印行一一是值得頌揚的。

他又很高興地注意到，秘書長有意繼續特別注意新聞
嶷行政部門和各新聞處的適當地域分配問題。亳無疑

問，這是一個很困難的問顛，不過這個問題是非常軍

要的， 應當儘速予以解決。

三四．所採取的最有效措施是新聞處和聯合隰外

動單位在行政上之進一步合併。他的代表團強調必須

朝着這個方向做進一步的努力，因爲這種合併是搶節

經費的最妥善方法之一。．

三五．但是不能因爲必須實行揖節而就疏忽了非

洲各國特別是新興獨立國家對於新聞報導的迫切需

要。如果非洲大陸的人民不知道本組纖的目標和工作，

那麼就不能切實保障聯合國的普遍性。就財政的角度
言，問題所在是怎樣夫應付适穂需要，增加攘款呢，還

是減少其他方面的經費？

三六． ，他的代表團反對新聞圀預算的無理增加；

有些部門是不必要的，或者過於龐大，將這些部門的工

作裁減一些，就可把所搶節的經費用來在還沒有設立

新聞處的地方設立新聞處。事實上，現在裝備最完善

的新聞處是設在大衆新開報導最發展的國家。這種情

形之所以發生， 並不是由於一個有意的政策，而是由

於當初本組織會員國數目還很少的時候所存在的情

勢。現在已經到了一個時候，需要軍行檢討這種情形，

並將各種服務部門另作安排。他並不提職關閉像紐約

一類城市內的新聞處。問題所在只是要減少這些新聞

處內的職員和工作，以便將搶節下來的經費用於發展
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不足的地區，因爲在那些地匿裹不能依賴私人經營的

新聞報導換關來散佈關於聯合國的消息。他要強調一

點， 他之所以提出迢些意見，並不是爲了妒忌或偏袒，

而只是想請委員會注意一個值得惋惜的情勢。如果大

國誠願召助小國發揮它們的作用來加強聯合國，那麼

這種情勢是只要很小的費用就可以補救的。他很高興

獲悉在短期內培設八個新聞處的決定，其中五個要設

在非洲。這個決定反映新聞題所採政策之正確。

三七 ． Mr. GHAUS （阿富汗） 說，他很高興地注

意到秘書處已經能侈穏定新聞方面的經費。但是他認

爲不應當議穩定的目標影響到方案的範園。在交通仍

然不大方便的地區內，秘齿處應當用各種可能的辦法

去發展新聞錄導的服務。就這一方面說，本組餓的無

線電節目是非常瑱要的。令人遺憾的是，自從在阿富

汗設立新聞處後，新聞認就停止了阿富汗語的廣描。

在結束時，他又強調應當加緊努力，對新聞鞦導不足

的國家與地區供應此種服務。

三八．力石先生（日本）說，秘書長和新聞諮
詢團會於一九六O年六月和七月舉行豁商。秘杏長和

他的顧問們尤其同意擴充非洲新聞服務的必要(A/

4429, 第四十段至第四十八段），剛果的悲劇證實了

此種決定之適切。因爲剛果人民對於聯合國在剛果

的眞正目的簡匯完全不了解。現在非洲和亞洲都需要

增設新聞處。 Ffr以他看到一九六一年要閼辦八個新的

新聞處，便很漓興。但是這並不是唯一解決的辦法。

秘書長報告書（同上）所載的其他辦法，也應當予以考

慮。

三九 ． 稽定政策已經證明它的價值，應當繼稹予
以實施，同時仍當努力加緊各種部鬥的工作。方案應

使之合理化，現有的人力物力，應當調到最迫切需要

的地瓦。秘書長和謀詢委員會似乎很明瞭這種需要。

四。． Mr. ARRAIZ (委內瑞拉）絮於主管新聞事

務大長提供有關新聞闞內西班牙語職員的査料一節，

表示感謝。等他將大長諮他注意的那個文件研究以

後，他要對這個問題再提供意見。

四一． Mr. MOLEROV（保加利亞）說，除非全世

界各國都明瞭它的工作，否則，癤合國便不能履行它

的許多義務。爲了這個原因，新聞廳是一個非常重要

的披糊。在本屆大會內，許多國家的元首對於現代的

一些軍大問題，例如肅酒殯民主義和實行普遍徹底裁

軍，都曾發言。全世界對於本組織的注意也是特別能

使人感覺到的。

四二．他承認已經採取措施使新聞廳的預算趨於

稷定。一九六一年的概算比一九六O年的少一二九，

四00美元。已經消手的工作是令人游意的，但還應

當再進一步，努力將經費減至絕對必盤的最低限度。

有許多辦法可以減少新聞方面的費用。第一步減少會

所職員的人數一現在人數仍然是十分龐大的一一以

改善其工作。中央部門的任務固然不容忽親，但事實

上主要的工作都是在外地完成的。爲了這個理由，會
所所要求設置的一百個員額是遠遠超竭實際需要的。

四三．有些新聞虞是不大需要的，所以在這方面

也可以有所擒節。舉例言，華盛頓新聞處密邇紐約，

就是多餘的。此外，新聞處如果在當地聘任職員，那

也可以大大地減輕費用，特別是旅費。遠有更重要的

一點，當地任用的職員更熟習當地的情況，因而能和

當事國政府與人民保持更好的聯繫。

四四．新聞實料的生産，也可以更妥善地設計。

舉例言， 在一九五八年內，爲了生產一些影片，會經

撥出非常龐大的緇費，但是這些彫片到現在還沒有

用。

四五．新閒廳的工作似乎和每天的現實不發生關

係。它的目的，應當是髓時把消息傳逹給全世界的人

民，鼓勵他們彼此的了解，從旁促成普遍徹底裁軍，消

除一個毀滅性戰爭的危槻，幫助各國人民對殖民主袈

和帝國主羲的鬬爭，促進經濟合作和國際貿易。新聞

鼯對這些工作幾乎一點也沒有做。由於新聞廳的軍要
職位都是爲美國和酒方國家的國民所佔惹，因此它的

缺乏客觀性，是不足爲奇的。目前，新聞廳是在爲殫

民主睽者和帝國主羲者的利盎與理想服務。如果要利

用像美図之音一類的聲名狼薩的報尊工具一一那是一

個冷載的工具一一那庾悄事更要裏。正如專家委員會

所說，和全批界人民保持聯繫的最好緋法， 莫如網申

他們的政府進行。

四六． Mr. CUTTS（澳大利亞）（報告員）說，雖然

委員會已經在雨＊會瞰中討論了這個問題，但是並沒

有決瞄草案提出，也沒有卽將提出的迹象。如果委員

會不通過什麼決隣案，報告員就要草擬一篇關於討論

繻過的報告，那時，他打算違循大會決議案一四O五

（十四）正文各項所提供的格式去辦，因爲討論主要牽

涉到的只是秘書長用以質施該決瞰案內所載種種指示

的方法。如果有一個決議草案提出，顯然委員會的蹶

告宙就要用一個完全不同的形式草擬。

午後五時:::.十五分散奇
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第七八一才q會議

一元＊O年十－Jl .:::.日星期三午接三時三十分鉦葯

主席： Mr. Mario MAJOLI （毅大利）

議程項目六十四

對國際法院養郎金制度條例若干規定所

提之修正案(A/4424, A/4544, A/C.5/ 

L.615) 

一．主店請委員會注意秘書長的報告霄 (A/
4424) 內載現行國際法院義卹金制度規定的一個分析

和有關這些規定的若干修正提議。行政及預算問題諳

詢委員會在關於同一問題的執告書(A/4544)內，硏究

了秘書長的提案後，建議通過這些提案，但須注意報

告書附件査內的具怛意見。秘钳長提案所涉及的經費

問題見秘害長綠告書第二十八段和第二十九段。

二． Mr. ILLUECA （巴拿馬）說，許多代表圃承

認需要修正大會決議案八十六（一）所建立而由決識案

一四O八（十四）所修正的國際法院盤卹金制度。秘書

長很正確地認爲｀，現行國際法院義邱金規定不甚妥善＂

(A/442生第九段）o 諮詢委員會於報告書 (A/4544)

第十段內同意秘書長的結論和提案。

三國際法院法官的榮高職位需要絕對的專心和
巨大的個人綠牲。當法院法官的未來安全發生問題

時，不應當忘記這個事宜；因此，他的代表團會同薩

爾瓦多、墨西哥、巴拉圭、索馬利亞幾個代表團向本委

員會聯合提出了那個修正案(A/C.s/L.615)。

四．修正案用意在保障依照法院規的第十五條規

定選出補缺的法院法官。有時候一位法官服務三年以

上，但並不到規定有權領取義卹金所需要的五年。這

一種不平等的惰形是修正案草案提案人想加以料正

的。

五． 所提識的修正並不移稱爲一項苹新，因爲現

行條例第二條已經規定大會第一屆會第一期會議所迦

出任期祗有三年的法院法官，在服務期滿後如未獲連

逛連任，也就如同他們已緇有五年的服務賓格一概，

有權領取同樣的獵邱金。目前向委員會提出的修正案

是根據這一條所載的前例的。所提修正案之合理已爲

秘書長的意見（A／咕2生 第六段和第七段）所證實。

六 ． 第六委員會於第十四屆會中曾表示它探信第

五委員合的任何最後建謫一定會｀｀充分噩蔵法院法官

的當選情形，以及規的內所裁法官職位的性質和要

求，尤其是高度的獅立性、高尙的品格、法官所應有的

傑出溥業資歷、任期的久暫以及不得在任職期內從事

其他任何職業性任務的規定"。1他請委員會注意的那

個修正案草案可以囂助確保聯合國主要司法機櫓的全

體法官都能享受應有的任用條件和保障。

七 ． Mr. GREZ （智利）說，他完全支持這個修正

案草案。他認爲提出這個提案的動槻在講求公迢，是

值得讚揭的。

八 ． Mr. BL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）說，

諮詢委員會除所提報告書附件一內載的具體意見外賛

成秘書長的提案。現在不妨諮諦詢委員會更詳盅地去

硏究秘霫長所提的條例草案，因爲這些條例並不都是

很湝楚的。舉例言，第七條第二項稱，一九六一年一

月一日以前離職的前任法官可以在條例通過後三個月

內決定依照本條例的規定去享用各種應有的權利。這

接就發生了一個問題：法院前任法官的遺孀或子女是

否也有權選取這個新的條例。

九 ． 他將樂於支持委員會目前所討論的修正案草

案， 認爲這個草案是完全合理的。不過這個草案似乎

可以暫緩表決，等諮詢委員會絮條例草案提出進一步

的意見後再瞰。

-0. Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）表示他對所提的新修正案十分満意，因爲這個修

正案之提出是有非常崇高的動槻的。他請委負會注意

法院某一位法官的待別情形。鑒於此項提案之合理也

許不必要去芻求諮詢委員會的意見，雞然那個機櫓所

發表的意見是很有價值的。

--. Mr. CARRIZOSA （哥倫比亞）說，條例草

案(A/44:24， 附件貳）第一條第一項所載有胭五年服務

期限的裁定，如果實施得過於嚴格，可能引起不公平

的悔事。一個當暹補缺法官的質際服務時期和五年的

最低服務期限兩者之間也許沒有很大的匾別。所提的

1 參閱大會正式紀錄，第十四届會，附件，議程項目六十

三，文件A/C.6/L.454, 第三段。
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修正案對於這種情形提供了公平的解決辦法。他指出

現行條例第二條也涉及同櫟的問題。因此，他要支持

所提的修正案，同時他贊成烏拉圭代表的要求，由委

員會卽刻採取決定，不要遲延。

一二． Mr. DE PINIES（西珽牙）促請委員會通

過所提出的修正案。這個修正案所處理的例外也可以

說是足以證朗正規。一位法官如果由於非他所能控制

的理由而不能完成五年的服務，他不應當因此而受到

損失。

一三． Mr. PRIMELLES （古巴）說，他也支持所

提出的侈正案。

一四． Mr. CUTTS （澳大利亞）說，他贊成秘書

長所提的變動，理由和諳詢委員會所說的相同，同時
他也有同樣的保留。在研究修正案A/C.5/L.6 1 5 後，

他感覺到一些憂慮。第一，委員會最好不要對一個複

雜的技術問題级暴忙忙地立卽採取決定。委員會各委

員應當有時間夫考慮一下。

一五．胭於提案的本身價值，他說一位代表發言

時曾經提到钅4正一項不公平情事的必要，據他表示目

前這個不公平情革牽涉到法院的一位法官；但是這位

法官當初充當候選人時，想必是熟悉這個條例的。如

果眞正有不公平的悄形，那麼秘書長、蹄詢委員會、

甚至國際法院都沒有把這個問題提出來，這是令人奇

怪的。最後，他還不知造這個措旋所牽涉到的財政問

題，因此他不能贊成這個措施。如果不顧他所說委員

會一定要立卽表決的話，他不得已祗好投票反對這個

修正案。

一六． Mr. ILLUECA （巴拿馬）答覆渼大利亞代

表，強調說男他所提的修正案完全是一般性質的。他

絲亳無意於熙顧某一位人士或利用委員會的善意，他

只是要加強國際法院的妥卹金制度。不應當使法院內

的某一類法官得不到某些權利和特權。宜際所牽涉到

的是一整批人並不是單單一個人，因爲國際法院補缺

的選舉曾於一九五一年、一九五三年、一九五四年、－

九五七年和一九五九年舉行；最近又發生法官出缺的

事。

一七．演大利亞代表又想從修正案不是秘書長或

國際法院提出的這個事實來得出某些拮論。這個論證

是站不住的，因爲如果支持這個論證，那便等於否認

委員會委員有自動提出提案的檔利。

一八．主启提識委員會在以後的一大會議中繼
續苻究本問題，這櫟可以使得各代表團有時間去研究

各方所提出的提案。 Mr. WIDDOWSON（南非聯邦）

支持主席的提議。

一九． Mr. MONTERO DE VARGAS（巴拉圭）

要求主席詢問一下委員會是否願意廷期討論本問題。

就他本人言，他願意馬上知道委員會各委員的意見。

二0. Mr. CISSE （塞內加爾）贊成巴拉圭代表的

意見，認爲應立刻睿織問題的賁磴，不可迴延，因爲

事關料正錯誤，而所提出的修正案似乎是合理的。

二.-. Mr, TELLO PACHECO （瓜地馬拉）說，他

造無保留地贊成塞內加爾代表的意見。

二二． Mr. PARISIS （比利時）說，這個問題相當

重要，必須予以仔細的研究，現在各代表團邇沒有充

分的時間來從事此項研究。舉例言，所提蹣的措施是

否可以有追溯效力便是值得考慮的。因此，所提瞄的

修正案應暫緩討論。 Sir Robert GRIMSTON（聯合王

國）贊成這個意見。

二三． Mr. MON「ERO DE VARGAS （巴拉圭）

說，這確乎是一個很靈要的問題。他並不堅決要求委

員會在本次會職結束之前解決該問題；他倒想要明瞭

各代表團的意見。現在他要借這個概會向卽刻發言支

持修正案的各國代表圍表示感謝。

二四． Mr, MONTEROBUSTAM.AN'「E（烏拉圭）

說，他非常明瞭養卹金及社會福利的問題，依他霜來，

所提的修正案就制度的和一般的觀點言，都是充分合

理的。他之所以提到某一位人士的情況，那舐是爲了

便於說明而已。

二五． Mr. CUTTS （羨大利亞）很歡迎烏拉圭代

表的陳述。但是他仍然認爲在沒有明瞭一項措施所牽

涉的經費問題之前立刻就贊成該措施，那是有點危險

的。

二六． Mr. TURNER （財務主任）說，對該修正

案所牽涉的財政問題作任何的估計都純然是推測的性

質，因爲此項規定所牽涉到的情況是完全不能預料

的。但是這個事情已往首經發生過多3'<,根據經驗來

纘雖然各個倩況互不相同，不過大致可以估計，每

一位法官每年的這一筆經費約逹五汪i.00美元。

二七． Mr. ARRAIZ（委內瑞拉）說，在討論時曾

緄提到某一位人士個人的情況，徂他認爲委員會不應

當爲這件事所彤響。主要的問題是要決定提案琫本J::
是否合理。最後，難然諦詢委員會、秘書長和國際法
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院都沒有對本問題提出提案，但是何以見得本委員會

本身就不能提出呢？

二八．主靡說，他注意到巴拉圭代表並不堅持
在本次會議中對所提修正案進行表決，他提瞄委員會

對本問題暫綏審職。

決定如詼。

議程項 目五十九

聯合國新開工作：秘書長報告書(A/4370,

A/ 4408) A./ 4429）（續前）

二九． Mr. KESZTHELYI （匈牙利）提到在第五

委員會與聯合國新聞工作進行有建設性的討論後，大

會通過了決議案一四O五（十四），內中包括兩個電要

的規定：將樞費的最高額定爲五百萬美元左右，並訥

秘書長特別注意新聞聽內決策階層要有適當的地域分

配。正如聯合王國代表所說，規定一個最高額是一個

有盆的先例，應當將這個辦法適用於預算的共他部

門，同時不妨礙第五委員會對整個預算的控制。但是

如果把秘書盧的職務加以正確解釋，那麼最高額還可

以定得更低一些。秘書處不應當進行宜傅性的工作，

也不應當發揮一個獨立政府的作用。新聞廳應當散佈

有關事實的新聞或鷲助會員國這樣做。它應當在會所

和其他地方供應必要的便利和新聞報道媒介，徂它不

應當僭越各國政府的職務，因爲這些政府本身也在散

佈關於聯合國工作的新聞。舉例言，匈牙利就曾爲了

大會第十五屆會的珥要性派迫三位正式新聞記者到紐

的來工作。

三o . 無轉描的無線電蕨播是新聞工作方面採行

錯誤政策的一個典型例澄。這穂廣描實際不能逹到有

隅的國家。在這種情況下，諮問這種廣描是對誰而發

的，對誰有好處。舉一個例，聯合國現在仍用中文來

作無轉描的巖擂，雖然它担絕接受中華人民共和國爲

會員國。迦納和南斯拉夫代表國要求停止這種廣描，

這樣可以節省九0,000美元至－00,000美

元，他贊成它們的提議。

三一．關於決瞰案一四O五（十四）內所規定的地

域分配，他的代表團注意到秘書長並沒有顧到會員國

所明白表示的意願。秘害長所提關於秘書處職貝的

報告書(A/C.5/L.609) 顯示新聞嶷大多數決策階層的

職員都是美國和西歐各國的國民，一共佔據了九個

員額，而亞洲、拉T美洲和東歐國家每個地區卻祇有

一個職員。 在這些員額內，沒有一個是阿拉伯國家或

撒哈拉以南非洲各國的國民。在P-4 和 P-5 兩級的職

員內，二十八個是美國和西歐各國的國民，六個是東

歐國家的國民，八個是拉T美洲人，三個是非洲人，

七個是亞洲人（未將代表蔣介石政府的兩名職員計算

在內）。美國和它的盟國比共他各集團的職員多了一

倍。

三二．行政方面的職員分配，雖然已罷得到一些

有限度的進展，但也不大令人滿意。專門人員及其以

上各級職員百分之六十都在會所工作，可是新聞工作

的大部份是在新聞處和新聞辦事處進行的。

三三． 在結論中，他希望秘書處工作及組鏃專家

審査委員會在起草建議時考慮他剛纔所提的意見。

三四． Mr. TAVARES DE SA （主管新聞事務次

長）答覆迦的代表於第七八O次會議所提的一個問題

說秘書處在計劃將＂聯合國評論＂航空運往北美洲以外

的分發地點時，噩力避免費用或訂闕價目之增加。新

聞廳打算印行一份小一些、輕一些和便宜一些的版本

作爲航空貨運，而不是航郵，因爲航郵的價格要貴很

多。像這接就可以避免已往分發延期從三昷期至兩個

月不等的情形，而將印刷方面的搶節用來抵供遞送戥

用的增加。再則，訂閱價格要用當地貨幣，比照同類

出版物的一般價格來親定。新聞廳希望用這個辦法大

大地增加這本雜誌的銷路。

三五． 髓後他答覆比利時代表所提的三個問題。

第一，關於新聞處地點的選擇，新聞庭依照大會決議

案五九五（六）和－O八六(+一）應當首先注意到諮旨

和文化的因素。遠有一個問題，就是現有的新聞處或

某一個專門槻閽的辦邛處是否可以利用。近幾年來，

曾經擬定各穂辦法分用其他聯合國辦事處的房屋和行

政服務，特別是技術協助局常駐代表辦公瘟的房屋和

行政服務。當考慮在什麼地點添設一個新聞處時，這

種稱因素都是顯到的。大會在決議案一四O五（十四）

內又規定了一個標準，就是請秘書長｀於顯有必要且係

切實可行之地點尤其在大衆新聞媒介較不發逹之匾域

添設新聞處',0 最後，新聞聽必須注意到各閾政府網於

這個問暱是否熱心以及它們對新設的新聞處所可能提
供的設備。決誤案一四O五（十四）又諝秘書長在取

得有關政府同意後行苓，要求它們合作，供給一切便

利。

三六．比利時代表所提的第二個問題涉及秘書長

擬在研究奬金方案下從事訓練並予以定期合同的新聞
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助理人員。在遴選新聞助理人員時，新聞廳要從他們

的政府或他們的私人雇主獲得擔保，就是他們實際是

借調到秘書處來的，將來合同溜期以後，一定要有槻

會回到原來的服務部門瞬續工作。

三七 ． 他答覆正利時代表的最後一個問題，說新
聞厐不打算改變預算穏定的政策，並諧委員會注意秘

書長報告書第五十四段，內稱雖然增設了新聞處並擴

充了新聞懿對會員國的共他服務開支仍將大的保持一

九六一年所要求的數額。

三八 ． 最後，他答覆錫蘭代表所提的一個問題，

說該代表所提到的三種出版物（第七八O次會議，第

八段）並不是新聞碼的出版物，而是法律事務部在幾

年前替國際法委員會編製的文件。他要促請主管部鬥

注意，錫蘭代表希望這些出版物和其他現已不能覓得

的研究及報告能侈再版發行。

三九 ． Mr. SHAH!(巴基斯坦）對一九六O年新

聞工作經費以及一九六一年概算都沒有超過五百萬美

元一層表示満意。他注意到秘害長已緹賁施決議案一

四O五（十四）第五段和第六段。秘書長根據同一決議

案第二段的規定，在突尼斯、利馬和噩薩爾瓦多新設

了三個新聞處，並且計割再添設八個新聞處，其中五

個在非洲，一個在東歐，一個在亞洲，一個在拉T美

洲。到了一九六一年終，非洲大陸就會有四十九個辦事

處與新腑處，有的局於聯合國，有的屬於專門槻關，

共中包括十個新聞處或新聞辦事粱以便爲非洲人民服

務。將新聞設備和技協局辦事處或其他聨合國在非洲

的辦事處連結起來是有好處的，因爲非洲幅員廞大、交

通困難、詰雷龐雜，散佈新聞必然會遇到技術上的臻

題。行政協調委員會在檢討非洲聯合國新聞事務的作

用與性質時會籃提到這一點。2 巴蒂斯坦代表團和諸詢

委員會一棵，也相信秘書長在盡力加強各地的新聞服

務，但並不妨礙工作方案之全盤集中指導，也不妨癡

大衆新聞媒介代表目前在會所所享有的便利，而同時

卻照大會的要求，將全部罷費維持在五百萬美元左右。

四o. 闍於地域分配，秘書長在執告書第八段內

稱，決策階層的職員計有從五大洲來的九個國籍，新

聞鄴的專門人員共有四十一個國籍。巴若斯坦代表圍

了解，秘書長如要進一步適當宜施各種文化各個地區

在秘書盧內一一包括新聞廳在內一一都有充分分配的

原則，就必然會遇到種種困難，它並且承認除非徹底

2 參閱經濟肇社會理邛會正式紀錄， 第三十屆合，附件， 培

程項目三，文件 E/3368, 第五十八段。

改樊政策，否則各級職位更巖大的地域分配舐能慢慢

地逹成。雖然如此，大會決議案一四O五（十四）祇有

具體規定，秘書長就必須儘速完成這個過程。

四一 ． 關於那個決議案的第三項，秘書長在他的

線告告第五十一段指出會負國、 非政府紐戢和新聞報

導媒介的合作，如欲切實有效，非由秘書處方面至少

按照現有規模繼繽供應服務便利和新聞査掇不可。經

驗顯示，雖然聯合國對大衆新聞媒介供應了新聞査料，

但是它們對聯合國工作並沒有作出充足的執導。

四二．巴荃斯坦代表團贊成新聞工作方面職員及

經費之稻定。它認爲在聯合國的各項工作之間必須保

持一個切合實際的平衡，在軍新考慮這些工作時，必
須顧到會員國的財政狀況。 一個問題自然而然就會發

生： 那就是五百萬美元的最高額能保持多久？ 毫無疑

問，第五委員會在討論一九六一年度概算(A/4370)第

三款（薪給與工袞）和第四款（一般人事費）時，已經注

意到聯合國任務範圍越來越大以及它在全世界的工作

越來越多的事實。秘書長在報告霫第五十四段中指出

如果要再增設新聞處或增加新聞臨的其他工作，那便

需要增加經費。但是祇有用取消某些工作或增加撥款

的辦法纔能覓得這些經費。

四三． 巴葫斯坦代表團很高輿地注意到諄詢委員

會贊成一九六一年新聞工作方案的概算。第五委員會

在初續時已經同意這些搬算；現在餘下要做的是核准

所提工作方案的大網，就巴菇斯坦代表園而言，它是

要表示贊成的，同時它噩頌搗秘畫長，因爲他在 Mr.

Ka已in 的合作下努力實蓖了大會決議案一四O五(+

四）。

四四． Mr. CARRILLO（薩爾瓦多）提到大會第一

屆會第一期會議曾規定一個原則說，＂聯合國爲逹成共

所以篩造的目的必須使全世界人民充分朋瞭其宗旨與

工作＂（決議案一三（一），附件一）。因此，新聞工作是

非常重要的。薩爾瓦多代表團頌楊秘袒長和他的助

噩因爲他們向第五委員會提出了一些使委員會得以

對所完成進度作適當評價的文件，又因爲他們切實地

蓺行了大會決議案一四O五（十四）。這個決職案是宜

施第五委負會建職一限制經費和改苦設備一的一

個里程碑。根據決議案一一七七（十二）設立的聯合國

新聞工作專家委員會曾編製一份報告書3經第五委員

會於大會第十三屆會時審瞄。大會在那一屆會中，通

'' 
，參閱大會正式紀錄， 第十三屆會，附件，議程項目五十

五，文件 A/3928。
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過了決諮案一三三五（十三），前秘書長實旋專家委員 四九．他願意談一談聯合國新聞工作所牽涉的

會的建議，並諮他在最高的效率和最低的費用下向全 一些原則。亳無疑問，如果全世界人民並不知曉聯合

世界人民供應客觀的確宜的新聞。決議案一四O五 圍所從革的工作，那麼本組織的成功便要大大地受到

（十四）一方面規定新聞豳預算的最高額（這一項決定 彤響。

是藉爾瓦多所一向反對的），另一方面卻採取了一些稍 五o. 蘇癤代表曾提出不大相同的滘法， 說要素
極的措施： 諮秘書長考慮新聞底內人員適當地域分配 的是實行，不是空言。當然，就一個政府言，投票贊成
的靈要性並要求增設新聞處。闕於第一點，秘霫長在 必要的統濟與肚會方案撥款或廚技術協助擴大方案與
相當短的一個時期內，會盞力去實施決議案的規定。 特別崟金捐助，要比經由新聞廳鞦告全世界說該政府
薩爾瓦多代表注意到秘書長的陳述(A/4429），希望秘 表示衷心希望這些方案成功，噩要得多；同棵一個政
書長繼檳努力逹成更妥善的地域分配。說到這裏，他 府鼯納聯合國維持和平安全行勳所需罷費的攤額，要
很高興頃到一個拉T美洲國家的國民主持新聞庭的工 比責成新聞廳綠告全世界說該政府誠願維持和千安

作。 全，靈要的多。各政府在聯合國的行動固然是非常重
四五．關於增設新聞處一點，進展是不容否認的； 要的，但是也必須使全世界人民能侈根據所得到的査

一九六O年開辦了三個新聞處，到了一九六一年新聞 料夫判靳這些政府實際是怎樣去採取行動的。舐有适

盧的總數將逹三十五個，而一九五八年祗有二十六個。 櫟，纔能使輿論的壓力對政府發生作用，纔能把不妥

這樣進行的方案，更加符合會員國的願望，秘書長擬 當的行動斜正過來。由此顯然可以得出一個結論，就

定了明智的辦法，把一九六一年內的計劄付諸宜施， 是本組織緹常在本身財力所及的範圍內設法使全世界

值得讚楊。睾薩爾瓦多新設立的新聞處，目的在爲中 人民得到更充分的消息。

美洲各國服務，現在已罷正式由薩爾瓦多外交部長揭

幕開始進行工作。薩爾瓦多政府很高輿能供應必要的

設備與服務，它也已經採取行政方面的措施，以利工

作的每劃。

四六 ． 提到向各種新聞媒介記者所保應的服務間

題，他先強調無線電炭播和靦覺媒介的重要性，隨後

他說他很高興地注意到秘書長鎄告書第九段所表示的

意向。關於三份聯合國月升，他贊成報告書第十四段

內的結論。正如秘書長所說將月升改爲季判所能搶節

下來的罷費是微不足這的；實際上，如果將月1」改爲

季刊，那麼這個雜誌就要失去時問性，它的．篇幅也要
變得更大更多。出售藍和收入都必然會糙之減少，所

以就長期言，這個辦法不會捐節經費的。因此 ， 就｀｀聨

合國評論＂英文版雷，薩爾瓦多代表團對一九六一年

的計劃很濡意，它希望對西班牙文版和法文版也儘速

採取同樣的措施。

四七 ． Mr. AIKEN（美利堅合衆國）對於秘書長

在實苑決議案一四O五（十四）方面所表現的傑出成

篔表示美國代表郾的熱列讚搗。他尤其高興的是秘

宙長報告書內提到打算用增加設計和辦事效率的方法

在一九六一年的預算範圍內擴充新聞處的工作。

四八． 美國代表團深信新任命的主管新聞享務大

長一定克盡厥職；同時他願意對 Mr. 氐沄a在代理新
聞屁首長時所做出的傑出工作表示欽佩。

五一．蘇聯代表認爲某一個會員國人民關於聯合

國工作所應得到的消息舐應當以該會員國政府認爲適

當的査料爲限。該代表提議停止蘇聯政府所拒絕在它

領土內轉播的無線電厥播。他強調大會決議案一三三

五（十三）內諝秘書長多多軍視現有政府或非政府新聞

報導槻描的親定，他提議把設在先進國首都的新聞處

闞閉下來，但是他並沒有提到莫斯科的新聞處，亳無

疑問這是因爲那個新聞盧是由一位蘇聯國民所主持

的，比較上似乎不大活躍。美國代表團正好相反，卻

認爲＂藉適當媒介＂一一引用決躡案一三三五（十三）前

文第四段內的詞句－＿一向全世界人民供應的新聞不應

當受任何一個政府的檢査或管制。美國願意全世界人

民都和美國人民一櫟得到充分的新聞報導，因此，它

認爲不但不應當停止若干政府所拒絕轉播的無線電廣

擂而且遠應當努力勸告這些政府改變它們的態度。

五二．有些代表曾建議不妨裁減先進國內新聞處

的工作與職員以便節省經費增設其他的新聞氮。這個

辦法，秘書長當然是可以考慮的。但是就華盛頓新聞

處首，職員很少，一年的預算祗有一八 ，三二0美元，

因此，裁減的可能性是很有限的；這個新聞虛設立於

有一億八千萵人民的國家的首都，如果減少這個新聞

處的工作，那便會使這些人民不能獲得他們願意得到

同時有權得到的新聞。再則，如果乾脆取消先進國內

的新聞處，那將是一個跋重的錯誤。這些國家的人民
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都熱心於得到關於聯合國工作的新聞；每天數以千計

湧向聯合國合所的參觀者足以證羽這一點。自由獲得

新聞也許是推動人類進步，促進國際諒解的一個最可

靠的辦法，如果委員會採取任何措施阻撓這個辦法，

那將是最令人遺憾的一件事。

五三 ． 美國代表團贊成蘇聯代表團的意見，認爲

新聞匪向全性界人民所報導的新聞應當是客觀而公平

的。蘇聯代表所諝新聞郿偏袒的｀｀證據＂是完全不能令

人信服的。 ·證據中的一個是＂聯合國評論＂某一期封面

的相片，另一證據是一本小冊子，但是應當注意的是

蓀聯代表並沒有從這本小肼子內舉出任何一段可以

｀｀歸咎＂新聞廳的文字。根據該代表所說所謂｀，偏袒＂是

由於新聞廳的職員有許多是美國和其他所謂＂西方＂國

家的國民。現在新聞認逞有改善地域分配的餘地，同時

遠可以增加徹底了解新會員國文化與問題的職員數目。

秘書長已罷承認這一點，答應改善這種懦形。但是就

算是那樣， 蓀聯代表也沒有提出證據，證明新聞麗內

美國國籍的職員企囧供應反映他們本國外交政策的新

聞。不錯，所散佈的新聞許多都是各槻桐內大多數成負

在不願蘇聯反對下所採取的決譏。新聞廳之報導此稚

決議及其宜旌辦法（例如有關安全理事會和大會所通

過的剛果決識案方面的報導），甑是盡它的萁任罷了 ，

它的態度並不表示它在遵從美國政府的政策。蘇聯代

表團當然可以不顧大合以七十票對零所通過的一個決

職案，可是新聞廳卻不能因爲這個決蹣案之通過是違

反蘇聯的願望的而將它置之不理。新聞覲所提供的新

聞不應當染上某一個特殊玫策或政治思想的色彩。正

是爲了這個理由 ， 所以美國代表區不能接受那個要使

新聞底職員反映三個武斯劃分集團政策的說法，因爲

如果這棟做去，那便一定會使聯合國的新聞工作失去

所有的客觀性。

五四 ． Mr. BENNOUNA（摩洛哥）說， 他還沒有

得到適當的時槻解釋他的代表圍在審議預算時所違循

的原則。因此，他在未討論新聞工作問題之前要先簡

短地談談這些原則。

五五 ． 第一， 摩洛苗代表圏認爲聯合國的經費首

先應當用於維持幽際和平與安全。第二，它願意而且

將來永遠願意贊成撥款擬訂並執行經濟、肚會和人

道的方案 ， 來推動非洲、亞洲和拉丁美洲各國的進步，

因爲這些國家迫切嚮要聯合國的諾詢意見和技術協

助。第三，它贊成取消所有不必要的閼支項目，在不

妨礙本組織發揮正當作用的條件下，確保最高度的經

費揖節。最後，它要支持任何要對聯合國面臨各種行

政問題加以客觀研究的提案。

五六．根據這些標準，他的代表團也和其他許多

代表團一樣，非常關心預算和追加概算之不斷增加。

這個趨勢對於新獨立的國家引起了嚴靈的問題，因爲

逞些國家必須應付薤民主誒所帶來的一些後果。摩洛

哥由於A茫dir地震和非食用油服用事件的肜響，處於

一個特別困難的情勢，如果本緑織的預算能侈穩定

在一個限額上一至少是在五年的時期內一一那就好

了。就經濟發展首，他的代表翦很高典地注惹到各方

闕於非洲經濟委員會工作以及該委員會所需經費問題

提出的許多意見。

五七．就新聞工作雷，五百萬美元的預算是很適

當的，這櫟一個最高額之規定，乃是預算稻定的第一

步。他尤共贊成在大會所規定的預算限度內增設新聞

虞。關於這一點，當然有理由限制向大衆新聞報導媒

介高度發展國家所提供的服務，以便集中人力物力於

非洲、亞洲和拉T美洲內進步不足的地區。最近在突

尼斯設立的新聞處沒有足侈的經費使摩洛哥獲得它所

需要的服務。因此應當考慮在摩洛哥設立一個新聞處 ，

一方面除摩洛苻本身外，逛可以對若干西非國家和領

土服務，一方面也會大大便利摩洛哥境內許多聯合國

辦事處的工作。摩洛哥政府準備以必要的服務與便利

供應這棫一個新聞處。

五八．關於新聞査料所用的語文，他贊B苧I拉伯

聯合共和國和黎巴嬿代表所提的意見。新聞廳應切宜

努力満足阿拉伯誥人民的需要，特別是在誥文方面。

五九． 就無線罨廞描的節目雷，從會所描送的廣

描在摩洛哥收聽起來是不大湝楚的這並不是由於摩

洛哥電臺設備的綠故，因爲摩洛哥罨臺設備是最新式

的。錄音的節目應営延繚五分鐘到十分鐘，使得它們

很容易就可以列入每日的廞潘節目；這些節目應當有

變化，同時應盡量用服播對象國家的鼯文。摩洛哥淙

信聯合國任務的軍要以及本屆大會所討論各稚問題的

特別意義，所以它不顧龐大的閼支，派了本园無練電

臺的一位特祇通訊員到紐約來把聯合圍的各種工作每

天廣擂回去。最後，他促腈新聞顧採取必要的措施以

增加聯合國廣播發赧槻的力量。

午投＊＇寺禾五分疚令
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第七八二次會議

一元-r.O年十一月三 日是翔四午前十時五十五分紐約

主席； 磷． Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目五十尤

聯合國新開工作：秘書長赧告書(A/4370,

A/ 4408, A/4429）（續前）

-. Mr. ROSHCHIN（孫維埃肚會主羲共和國聯

邦）答覆第七八一次會議時美國代表所發表的意見 ，說

他認爲新聞廳應當主要注熏各會員國所供應的新聞査

料；各國新聞媒介顯然要校任何聯合國新聞業務都能

發揮更大的作用。芙國代表認爲新聞廳應當越過各圍

政府，碩接供給能使世界各國人民判斷各該政府所採

行動的新聞 ， 蓀聯代表不能同意。這穂主張對於聯合

圀的宗旨有所誤解，意在利用秘書處和新聞聽來貫徹

美國本身的見解。＂美國之音＂在東歐各國早已磬名狼

藉，現在美國又設法利用新聞廳在聯合國的掩護下進

行同樣的工作。這種行勳違反聯合國憲章第二條第七

項的規定。按第七項規定說＂本憲章不得認爲授灌聯合

國干涉在本質上屬於任何國家國內管轄之事件... "。

企圖越過各國政府並利用大部分都由西方國家國民擔

任職員的新聞廳，將使秘杏處陷入冷戰的漩渦。

二． 波蘭代表在第七八O次會議中指出 ｀｀聯合國

概覽＂小冊內沒有提到裁軍這一個當今世界最軍要的

國際問題。此項迫瀚決不是偶然的事。回憶十國裁軍

委員會在日內瓦舉行會蹣時，美國曾宣稱普遍徹底裁

平是一種空洞的宜傳； 該小毌內沒有提及裁軍問題 ，

與美國方面的觀點完全一致。又該項小肼引言內敍述

英法侵略埃及與敍述輈鮮戰爭顯有區別，並且對事件

發生經過多所曲解。

三．一九六O年九月號｀｀聯合國評論''封面登戟秘

書長與宗貝站在一起的相片。宗貝不但背叛剛果獨

立，而且爲帝國主峩者利盎盅力。蘇聯代表團認爲新

閒聽登載那張照片的行動是偏袒一方和有害的。

四．美國代表詢問蘚聯對於｀＇祠堂的信託'"一書

爲什麼感到不滴。該書第四頁至第五頁載有下列一

段： ｀＇這些領土大多數均爲殖民地、保護地以及其他現

l 聨合國出版物，出售品編號 ： 59. l.l7。

在通稱爲非自治領土的領土。其中若干領土，有腦管

理國認爲屬於憲章宜言的範圍之內。＂他聽到僅有若干

非自治領土屬於憲章的範圍之內，不禁感到釐訝。同

害第十七頁載有以下一段 ： ＂繼外界物質影響之後，各

託管土地的政治意識髓之産生。＂他對於託管領土政治

意識係因外來影嚮而生的説法不能接受。隨後又有下

列一段： ｀｀敎育是開啓託管領土人民思想、灌輸現代民

主觀念的特別關鍵。從廞羲來說，敎育的確是自治的

榴紐。，＇這裏又強調了外來的影礬，彷彿說各領土原在

酣睡之中，幸由殖民國家喚醒，方纔瞭解敎育的功用。

這種說法實係侮犀非洲各園人民。他們不會認爲此項

陳述是斟實際悄況的客覿估評。

五． 秘書長已罷承認新聞廳職員的地域分配亟須

有所改進。這雖局一稱進展，但其速度過於遲緩。新
聞廳高級職位絕大多數係由美國及西方國家國民擔

任。這種情形是不能接受的。而且祗是變更職員的地

域分配仍苞不移。例如有人說，凡局政府對於某項問
題未能向共人民提出客覯報導的地方， 新聞顧就當

進行此種工作。但是由什麼人來評判呢？艱道由在新

聞廳工作的美國國民評判不成？全部秘書處的結楷

需要根本改樊，因爲秘害處現在受美國國務院的支

配。

六 ． Mr. ARRAIZ（委內瑞拉）說，他依照主管新

聞事務次長在第七八O次會職中的建議，査閱了聨合

國職員名冊(A/C.5/L.609)。、新聞廳決策階層職員中

沒有一人的本國踞爲西班牙文。這橫君來，大會決議

案一四O五（十四）促請秘害長｀｀繼續特別注意各區域

在新聞廳決策階層…應有充足代表＂一節，似乎産無

妓果。主管新聞事務次長曾說決策鍇層職員中有一人

來自拉丁美洲；他大衹是指他本人。但是委內瑞拉代

表團認爲那項決議案內所稱的區域代表應從誥宮上來

說明，而不當從地理或政治觀點來解譯。它所主要關

切的是使十九個會員國所用的西班牙文能有充分的代

表，而不是爲了那兩種也是拉丁美洲語文的葡萄牙文

或法文。巴西代表們是主管新聞事務次長的同國人 ，
他們參加聯合図辯論時，並不說西班牙話＿本組織

的應用誥文之一一一而是說法語或英諮。他在第七七

九次會職時曾詢問新聞鼯內西班牙諾的最高職員是
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誰；據文件 A/C.5/L.609 中所載，此人爲羅馬新聞處 一一． Mr. SERBANESCU（羅馬尼亞）說，羅馬

主任，他的等級是D-1。委內瑞拉代表團不知這那個 尼亞代表團曾仔細研究秘書長關於聯合國新聞工作的

遠在舊批界任職的主任是否能對紐的會所決策發生稹 線告書(A/4429) 以及行政及預算問題諮詢委員會所

極的作用。 表示的意見(A/4408, 第四十五段至第五十段），因爲

七．主管業務單泣的十九個職員中僅有一人是說 它希望確定大會決議案一三三五（十三）及決議案一四

西班牙語的，他就是無線铜事務鷹拉丁美洲艾比里安 °五（十四）的實施程度如何。它也想要確知各國代表
組組長。新聞廳其餘專門人員一百五十名中鏃有十六 團對聯合园新聞工作問題所發表的意見得到了多少考
名來自說面班牙諾的國家。 慮。他得悉大會所提一些非常重要的建議迄未付諸實

施，引以爲憾。關於這方面，請問在若干大西洋國家國
八．無線霞事務處方面，英文組計有職員十一人： 民據有新聞廳大部分職位的悄況下，秘書長打算如何

P-4 一名、P-2 一名、p一 1 一名及一般事務人員八名。拉

丁美洲艾比里安紐計有職員六人： P-4三名及一般事
改進聯合圉新聞的本質和正確性以及如何增加新聞事

務人員三名。這就是西班牙文與其他文字比較時可以
務的效率。此乃改進秘書處結檔整個問題的一部份，

算做得到了相當代表的單位之一。可是不要忘記在英
應當儘速加以解決。

文及拉丁美洲艾比里安兩組之上，以及共他語文組之 一二．他懍疑繼糢維持未經轉描的廞播是否允
上遠有無線電及視凳新聞事務可可長室及其他單位， 當， 因爲逞種廣描並無切實需要，而且跟范蹭：原則以
其中完全沒有西班牙誥職員。視覺新聞事務處方面， 及鬆弛國際緊張局勢的旨意相違。秘書長本人也承認
三十四個職員中饉有一人在西班牙諾國家出生。負査 停辦此項廙擂會節省九萬至十萬美元(A/442引 第三

編製｀｀聯合國評論＂英文版的那一緑係由 P-5一人 、 P-4 十一段）。
三人、p一3 五人及一般事務人員六人組成，共有職負 一三． 聨合國新聞事務單位的改組雖然尙未完
十五人之多。編製西班牙文版的職員則僅有P一3二人、 成， 增加新聞工作而不另行增加開支的可能性雖然
P-2一人及一般事務人員兩人。 尙未加以探討，秘書長卻已表示需要額外的經費(A/

九． 他於第七七九次會鏃中曾詢問有關新在秘魯 咕2O，第五十四段）。秘書長的這穂態度是逹背大會決
利瑪及薩爾瓦多聖薩爾瓦多所設新陌處的職員情形。 議案的文字與稍砷的，因爲事宜已經表明一項平衡的

主管新聞事務次長雖未對這一點提供確切悄報，但從
新聞方案可以亳無困難地在四百五十萬美元的預算範

職員名冊上可着到利瑪新朋處有 P一3 一人及當地雇用
圍內進行。這當然是說應當竭力達成進一步的節省。

一般事務人員一人；該處服務區域範圍廣大，此項人
舉例來說，照相及電影費用可以選精撣優和多多利用

手似乎不敷。噩薩爾瓦多新問處有 P-4一人，他並非
會員噩所供協助的方式予以減少。

出生於西班牙諾國家。另一方面，倫敦新聞處的職員 一四． 聯合國新聞出版物的內容應予審慎注意。
計有 D-1 一人、p一5 一人、P-4一人、P-3 一人以及當地 它應當是客觀的，不應當舐是傳播若干國家或某一國
僱用一般事務人員八人。倫敦、新德里、巴黎、緬甸、羅 家集團的意見，而且也不應當涉及各方意見紛歧的微
馬及東京各新聞臨主任都是D-1 , 在雅典、哥本哈根、 妙政治問題。｀｀聯合國概覽＂及＂聯合圜摘要＂還一類出
莫斯科及華盛傾者爲 P一5，而在波哥大、布宜諾斯艾利 版物在這些方面大可受到批評。
斯及墨西呀三地者則爲 P-4。 一五 ． 羅馬尼亞代表團希望聯合國的新聞將來可

-o . 從他向委員會所提出的情報看，似乎西班
以合乎正確、完備和公正的條件，在質與效方面有所

牙文在新聞罷內並沒有得到它是十九個會員國語文的
改進，更能宜揚各方實行憲章種種努力，進而幫助改

善關際關係與增進國際了解。
充分代表地位。如將現有職員名毌與過夫各年名冊詳
細比校，就顯示西班牙文的地位一年不如一年。也許 一六．他敬祝新次長執行任務時一切順利。
這是因爲西班牙誥國家不屬於秘書長所謂專出有效 一七 ． Mr. SAHNI （印度） 說，印度代表圍要對
享有才幹和有德性人才的那個幸運區域。總之，除非 主管新聞事務的新次長表示歡迎；新次長的經驗和他

採取行動料正這稱悄形，委內瑞拉代表團就認爲就酉 過去的經歷，一定使他勝任愉快。

班牙文的匾域代表地位來說，大會決議案一四O五(+

四）未能圓滿地予以實蓖。

一八 ． 印度代表團業已仔細研究秘書長關於聯合

國新聞工作的報告書，它的結論是在大會決議案－－三



第七八二次會議 ： 一九六O年十一月三日 IOI 

三五（十三）及決識案一四O五（十四）的實施方面已獲

極大的進展。以五百萬美元爲新聞經費限度的事固然

有了葭人的成功，但他希望遠能更進一步節省，並將

新聞廳方案的水準與成效加以改善。現在某些方面

仍然大有節省的餘地，同時其他方面也大有改善的必

要。

一九 ． 印度代表團獲悉一九六一年打算開辦的新

聞處共有八所之多，而且所需緇費能在核定預算範圍

內籌措，甚感揄快。它對於設立聯合國新聞政策及方

案豁詢國一事也表示歡迎；它極盼知道該團對於通盤

政策問題所提出的意見以及此項意見的下文。關於分

散會所職員人力方面，業已採取有效步矇，但是他認

爲人員編制仍可進一步分散調整。印度代表圍欣悉由

於與各國政府會商的結果，現已能侈將若干新聞事務

處的工作與技策協助局代表的工作合併辦理。新開廳

膈於研究奬金方案的新方針，擬職中的＂聯合國評論＂

式樣變更，絮未經轉燔糜播問題所採取的電大改變辦

法，以及在罨影及無線寵方面獲取各國政府合作的努

力，都是可以增進效率與節省總費的其他種種因素。

二0. 印度代表國特別靈靦聯合國在非洲的新聞

事務計劃。非洲在新聞媒介方面是一個最大的發展落

後地區，而且是一個最迫切需要了解喵合闆的地區。

他欣悉秘冉長不顧困難，對於在非洲開辦新聞處一

事，正獲相當的進展。將噼合國設備與各專鬥槻開在

非洲所設二十二個外勤辦事處的若干處聯繫起來， 不

但合理而且切合實際。他希望在未來兩年中，秘書長

能與各國政府及專門掞關合作，並在其他方面賓施節

省，優先在非洲獨立國家以及在任何尙未獨立及尙在

託管的領土內，建立有效的新聞處及設備網。

二一．印度代表團察悉秘書長所提的某些提案，

旨在實蓖聯合國新聞工作專家委員會的若干建議］若

以爲慰。不過委員會如未有新聞廳所訂目標及優先大

序的確切情赧，就無從判斷所藐進展的程度。倘不分

別確定此種目標，擬訂有關方案，則以全部聯合図預

算應付新聞題的需要，似乎亦鎌不侈。載列新聞方案
及有隔費用之一九六一年度概算(A/4370)附件叁並未

提供所需的悄線。關於新聞鄴擬向世界各地供給的新
聞種類和數蝨，委員會應有比較清晰詳盡的資料。然

後委員會始能斷定爲此所採用的媒介是否最爲經演有

效以及所獲結果是否滿意。秘書長本人於一九五八年

2 大會正式紀錄，第十三屆會，附件， 跟程項目五十五，文
件 A/3928。

三月十四日的節略3 中曾經強調必須規定優先次序 ，而

且亳無疑問有若干目稠與優先次序已經規定下來了，

可據以妥爲衡盪所獲的進展。

二二 ． 在各發展落後國家內顯然需要新聞事務處

及新聞設備，同時利用視聽新聞媒介可以最低費用逹

到最大數目的人民，也很朋顯。不過有些地區可能業

已逹到某種水平，因此必須決定是否應當仍在那些地

匯動用現有經費、加強新聞工作或利用另一前媒介，

以逹到更高的水平，抑或僅以足侈緹費保持已有水

平，而將所有經費移用於其他有更大需要的地區。關

於這一點，就發生下列問題：目前在各先進國家的新

聞事務處費用是否正當及應否繼繽維持， 抑或那些地

區的經費應否大加裁減以便應付其他地區的迫切需

要。 一方面把在發展落後地區設立的新聞邛務處與各

種聯合國段顆的設備合併起來，而另一方面卻在聯合

國合所以及各專門機關會所附近地區維持單獨的新聞

悶，似乎有些矛盾。脯於此種新聞處是否必須依照現

行方式媺續設立一節，應依所定優先次序加以檢討；

秘舌長或者遠可向各先進國家宜明在各該國家所設的

聨合國新聞處是否進行湝詛要的工作以及可能裁減的

費用究有多少。

二三．印度代表團對於決定裁減無轉播糜搐的時

間與次數一事表示歡迎。過去用在此項廞播上面的費

用並不完全妥當。它不反對象徵性的星期厥描，但它

認爲從此項擬議裁減中所節省的經費可以更加有利地

用在其他方面。

二四 ． 新聞廳工作所能使用的媒介爲數極多，似

當作一硏究以決定何者對聯合國最爲有用。

二五．印度代表團贊成聯合國新聞工作專家委員

會報告書4 第七段所載的原則。其中規定新聞部應不

斷檢討現有新聞媒介與聯合國本身新聞業務促使世界

人民正確瞭解本組織宗旨與工作的程度 ； 採用新聞媒

介與方法時，應適當顧及其相對軍要性，因此種單要

性可能因時因地而異；於適當悄形下努力致法以可有

收盆與自能消償的方案籌供印製資料所需査金；以及

爲增進效率與節省費用起見，聯合國與專門槻閽應協

調彼此之新聞政策，並於可能時合辦新聞工作。

二六．新聞鼯工作中的聯合國罨視計劃及｀｀聯合

國評論＂，如不能宜際得到收盒，也應能自行清償。＂聯

合國評論＂的內容以及它的版式大可加以改進。

s 同上，附件査，第七段。

｀ 同上，文件A/3928。
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二七．新聞鼯所印製的照片有一種可憾的趨勢，

就是描述若干地區的貧困狀況，使聯合國以施主的姿

態出現，對匱乏的人給予援助。新聞鏴必須採取新無

度，多多注重一切聯合國工作的合作性質。

二八．他所提出的批評是一種建設性的批評。他

希望秘田長及其所屬人員己緇表現的自發與勇往區前

的精神會繼繽下去，特別在擬訂方案及確立優先次序

方面爲然。在未來兩年中，每年大約五百萵美元的預

算，不但應當侈用，而且如果謹慎從事，還應可對所

有図家提供基本新聞便利。在各專門機關、各國政府

以及現有大衆新聞媒介的合作之下，也應當能侈保

持先進國家在了解喵合國方面所已達到的那種高級水

平。

二九． Mr. SCIALO」A （羲大利）對於秘書長能侈

依照大會決瞄案一四O五（十四），特別是該決瞄案內

規定五百萬美元預算限額的正文第七段，於一九六O

年擬訂並且實施健全的新聞方案，表示滿意。義大利

代表團探感需要一個全球性的不受檢査的新聞機櫧：

把膈於聯合國的客觀翔實消息，向一切人民報導；因

此它贊成在各申請地尤其是在非洲，開設新的新聞

處。主管新聞事務次長在第七八O次會識中所發表的

陳述，使羲大利代表團感覺到可以開設新的新聞處，

而並不必停辦高度發展國家內現有的新聞處。後一類

新聞虛是需要聯合國協助國家與提供此項協助國家間

的橋梁， 貢獻良多，如將其裁撤，就會使提供協助國

家無從取得所需要和所希望的一切資料。舉例來說，

羅馬新聞處的成鎖就極爲優異。

三o. 希望境內卽將開設新聞處的各圜政府會盡

力協助，使衆用減低。在非洲設立新聞處時，應依行

政協調委員會的建議 ， 5與各專門楓關在該洲所設的二

十二個辦事處斟酌合併。新聞廳於最後不得已時似可

考慮在不減低效率的可能範圍內裁減各新聞處的職員。

三一．義大利代表園祝賀新次長。新次長的才能

和烴驗就是他工作順利成功的最佳保證。

三二． Mr. OLIVEIRA（葡萄牙）說，葡萄牙代表

睏絮於 Mr. Tavares de Sa 奉派擔任新聞次長，感到欣

慰，並且相信他將來履行職責必定卓落成繽。巴西對

於人種、社會及文化背景極爲差異的各種人民之間的

接觸問題，貢獻良多，由一個巴西國民出任斯職，堪

稱得人。此項任命應能弩助新聞麗有效促進人類的較

5 參閱經濟磁社會理事會正式紀錄，第三十屆會，附件，
議程項目三，文件E/3368, 第五十八段。

佳瞭解，並且確保葡萄牙思憩與文化會在新聞顧內得

到適當的說朗，那怕職員中沒有葡萄牙國民。

三三．秘書長努力使新聞蕷算穩定於五百萬美元

左右的成就應予讚揚。葡萄牙代表團認爲這個數字如

與用在舉辦技徹協助一類工作及研究世界各種重要問

題上面的經費比較，似縑過高，但是它不擬對大會的

既定決議表示異議。

三四 ． 若千代表團對於在它們國家內開辦新聞處

一事所表現的熱忱就是那些新聞處成功的佳兆；此稠

開設新新聞虛的請求應給予最優先的考慮。

三五．新聞廳的改組現在已進至最後階段。他希

望在未作任何軍大變動之前，先從牽涉的經費方面把

預期的結果密切審崟一下。

三六．秘書長報告書沒有表明新聞懿業已依照專
家委員會所提意見與建議，。改訂它對無轉擂廞描的政

策；同時教告書中也未說明原由。第五委員會中各委

員對於現在討論項目的瑨法如係根據行政與預算考慮

者，其所得結論亦與葡萄牙代表團同。希望新聞鄴的

改組會使它未來的工作更加符合專家委員會所建議的

健全行政原則。

三七 ． 葡萄牙代表團贊同若千代表先前對於新聞

顧所發新聞資料性質問題發表的意見，也認爲新聞鄴

應對會員國問的積極合作方面充分予以表搗。聯合國

無須宜揭個別國家的工作。如果利用聯合國的人力物

力來宜揚各會員國間的歧見，那也是對聯合國旨趨亳

無裨盆的。

三八．王先生（中國）欣悉秘書長力求使新聞預
算不超過所定數字；大家希望將來工作按照計劃增加

以後，仍能從行政改善一一例如進一步分放職員以及

增加效率一方面下工夫，使費用不超出那個數字。

三九 ． ． 中文新聞査料的供應至爲重要，因此新聞

廳需要更多的中國職員，尤以厥播方面爲然；新聞廳

現有職員二百七十餘人中俚有中國職員四人。最近的

中文小朋遠是一九五七年發行的，業已完全不合時

噩而且所印冊數極少，現正由臺北一個私人組織自

費靈新刊印中。

四0. 臺北急切需要設立新聞處以便對全部遠東

地廑服務。該地區現有的新聞處計在東京有一所；馬

6 參閱大會正式紀錄，第十三屆會，附件，議程項目五十
五，文件A/3928, 第七十六段至第八十段，第二六O段至第二．
六一段。
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尼拉有一所；印度半磊有三所； 東南亞有三所，但是

沒有一個新聞處專門負袞編製傳搐中文資料。臺北新

聞處能侈迅速成立，所費極微，中國政府將崟蝨供應

所需設備。賜於這方面，新聞廳訓練方案對於擴大傳

播有關聯合國的新聞一事大有冏助；中國代表園極力
贊成在會所及各區域新聞瘟辦理此種訓練。

四一．無轉播的無線罨猥播不是急要的工作，不

過大家應當竭力安排轉播便利。中國政府以中國語童

播新聞廳新聞及報告；播送地區極廞，收聽成鎄亦佳，

希望此項工作能侈加強進行。中國代表國相價新聞廳

對於中文視覺新聞査料例如電影等的缺乏一定會設法

補救；中國政府願將有關設備接供應用。

四二．中圍代表圏歡迎新大長並祝賀他一切順

利。

四三． Mr. GANEM （法蘭西）說，由於委員會錐

對現有項目作了長久而有用的討論但未有人提出新決

議草案，同時由於所有發言人都靈申他們對於大會決

瞰案一四O五（十四）的贊助，所以這項討論的主要目

的就是決定此項決議案的實施情形如何。他發表意見

時將以憲章第一條第四項的規定爲準繩。

四四．法蘭西代表郾於第十四屆會時（第七二八

次會職）曾促請注意新聞昆裏面安格魯撒克遜人員過

多的事實； Mr. TllYIU.'eS de Sa 奉派擔任大長，的確是一

件值得欣慰的事。新昫甌新首長是絮保羅(Sao Paulo) 

人，可望具有徹底的現代眼光，而他本國巴西，人種

極爲榎雜，從來沒有穂族主義情事，並與非洲保持密

切聯繫。次長在第七八O?k會瞄中宜佈一九六一年原

來計劃只鬪設三個新聞處，現擬閼設八個新聞娼 (A/

咕29，第十七段），同時並不爲此另鵾額外撥款，法蘭

西代表園對此甚表歡迎。

因五．新聞顧工作與組織的改萼未超出所定預

算限額而卽告宜現，應歸功於秘書長及前新聞底代理

聽長 Mr. Katzin。新聞底沒有裁減工作而竟逹成穏定預

算，此項成就使法蘭西代表團感覺到秘書處其他方面

也可以做到某稠程度的預算穏定。

因六．新次長的主要工作是在質的方面使會所及

各新聞這的職員有所改進。專家委員會對於新聞處主

任所規定的各項條件，，根本上也對所有新聞聽高級職

員一律適用。由本屆所產生的新悄勢君，這些條件越

發顯得適切。許多政府首長親自出席本屆大會，把世

，同上，第一九一段。

界各地的特派記者與評論家都吸引來了。他們對於聯

合國工作不若常駐會所人員之熟悉，唯有具備必要國

際眼光與背崇的人負纔能向他們提供有效的服務。會

所地點設在紐的，大部份職員當然不免要說英諾；不

過那些職員必須具備廣泛的國際知識和世界各地的經

驗。因此，需要進一步努力改善新聞鹿職員的地域分

配，尤以高級職員爲然。最近有高級職員一人卽將退

休，另一臘員又奉調前往新聞處工作，因之不久就有

檄會使此項悄勢有所啟進。

四七．大家都認爲新聞鄴出版物應具客觀性。蘇

聯代表所引證谷段如果沒有違照這項規則的話，他認

爲一定是無意的疏忽；＂聯合國棍覽＂一書中未載有胭

裁軍消息，大致是因爲那個出版物祗是一種改訂本，

其原本編印時噼合國對於裁軍問題極少涉及。但是聯

合國新聞資料效用的眞正威脅卻在此項資料會有令人

感到厭備的危險。至於該項資料立場是否正確一節，

因爲各會員國對於＂民主＂一類基本溉念的解釋各不相

同，所以極難斷定其立塢究應如何。

四八．蘇聨代表批評美國，但是者千美廛報紙所

升登的個別評論家意見每與各該報紙辻論政策相左，

那些報紙所表塊的鬪明態度，在東歐各國或甚至其他

地方恐無與倫比。酥聨代表所批評的｀｀聯合國評諭＂英

文版載有各國新聞援棉沒有刊登的許多消息。英文版

登有秘書長訪問剛果相片的事，不當婦罪於秘書長。

法蘭西代表團認爲｀｀聨合國評論＂法文版較英文版持
重，每月所賊聯合國工作摘要較任何文字版爲佳。

四九 ． 法蘭西代表團對於聯合國無線電廞描事務

沒有任何批評。

五o. 新次長挑選新聞處主任，應當特別慎霞。

每一個新聞處所需的條件各有不同。在一些新興獨立

國家內，缺乏充分的新聞及無線錕設備，且尙未慣於

民主式的批評，新聞盧主任除在新聞處與技協局辦事

處合併時所負起的技衙協助工作之外還要軑行一些性

質迥然不同的技術協助任務。他發表消息時對普通民

衆及＂肚會名流＂都應顧到；他可以不其獻意見，但如

遇請求時應卽猪時提出。他的國顆無關銀要；不過除

所需的技術知諴外，他也當具備苴覺與槻敏的才能。

五一． 他對於秘書長報告書中認爲聯合國新聞査

料還要多用阿拉伯文的意見(A/4429，第四十八段(b))

表示歡迎。法冏西代表園也歡迎在無線罨方面增加非

洲器文的厥描大數。
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五二． 在新近獨立國家內鬪辦大批新聞處是一件

可喜的發展。但是大家不當忘記那些較老的國家雎然

默不作磬，放萊了它們的要求，以便新國家得以設立

此項新聞廬，可是它們將來仍可重新提出這種要求；

果眞如此，則它們的腩求應當得到最有利的考慮。關

於這一點，法蘭西代表圍不反對在一個非會貝國內設

立新聞處，德意志聯邦共和國卽其一例。這個步驟會

使該有關國家的人民更加明瞭聯合國的工作，可以翦

助秘書長從那個國家裏獲得更多的志願方案捐款；他

促請委員會注意新聞覲代理陘長在第十四屆會時（第

七二五次會議，第十一段）所發表的意見。有人建瞄新

聞處主任應由該新聞處所在國國民擔任。法蘭西認爲

此項辦法是否適宜視各國情形而異。

五三 ． 無論新次長任職如何長久，他總會發現有

更加改進的餘地；法蘭西代表匯對於Mr, . Tavares de Sa 

在這方面所將採的行動， 特先表示感甜。

午後一特..::.十分歆令

第七八三大會議

一九＊0年十一月三日是翔臼午後．三時·.::..十分紐給

主席 ： Mr. Mario MA」OLI （袈大利）

議程項目五十尤

聯合圜新聞工作：秘書長報告書(A/4370,

A/ 4408, A/4429）（續前）

- . Mr. QUIJANO（阿根廷）提及大會所立閽於

新聞工作的三個莘本目標是 ： 工作的分散、 新聞鼯制

訂政策部份和各新聞處有校好的區域性代表制，和將

新聞方面的支出限制在合理的範圍內。各方在討論中

所表示的大部份批評和該問頲的這三方面有膈。有些

代表區認爲分散辦法推行得遠不足榜，共他代表團認

爲職員的地域分配仍舊不能令人滴意， 遠有些代表團

則謗爲新聞方面的支出太大。

二． 那些批評中有許多是根據確切的事實而提出

的， 因此是有正當理由的。可是阿根廷代表園認爲公

平地說，自從聯合圜新聞專家委員會擬訂了它的建議

以來所痰得的進展應該酌予提及，而且行政及預算問

題諮詢委員會在其執告書（A／咕08)第四十八至第五

十段中也會予提及。若干新的新聞處已經設立，另有

一些亦將於一九六一年設置；且苷翦眞設法使新聞材

料在當地印製；草擬一九六O和一九六一年度方案時

曾以穩定預算和減少職員人數爲目的；同時新聞聽設

了一個次長爲其首長 ， 他的資格和經驗使該底的前途

大有希望。需要做的事情當然仍舊很多，可是在實施

大會的決議案和專家委員會的建議方面 ， 無疑地已罷

作了一個確宜的開始。

三． Mr. FEKKES（荷蘭）歡迎新任次長， 同時稱

搗他的前任者 Mr. 氐tzin , 在 Mr. 氐tzin的幹練的指

導之下，各新聞方案得於大會所規定的預算限度內實

施。

四． 秘書長教告祖(A／站29)令人満意。分散辦法

已有進展，這一點可從一項事宣活出：諮如出版一類

的事務和工作移轉給當地辦事處的情形逐漸增加。

五 ． 新的新聞處的設置是令人淌意的另一個原

因。它們主要是爲了滿足新會員國的需要，但必需知

道總有一個時候會發生不增加預算便不可能增設新聞

處的情形。他方面，秘書處也不妨商同關係會員國設
法減少設在可以依賴其本國新聞槻櫧的國家中的新聞

處工作。就行政覿點而言，將各新聞處附設在聯合國

的其他各地辦事處中也可收樽節之效。這種改組辦法
必定能侈節省金錢， 而且還可使聯合圍和專鬥槭關的

工作獲得更密切的協調。

六． 各方在辯論中苷多次批評新聞廳職員的組

成。秘書長本人承認有改善的傣地(A/4429，第八段）。

可是荷蘭代表團不能接受蘇聯代表的議論： 地城組成

方面的缺點必然造成歪曲的和片面的新聞執導。在本

組織成立以來的十五年中，它的職員顯示不管他們的

國籍是什麼，也不管他們的私人意見是怎櫟，是值得

予以信任的。

七 ． Mr. MORRIS（賴比瑞亜）衷心讚許秘書長爲

使新聞預算不超出大會所立限度而作的努力。賴比瑞

亜政府渴欲其人民更充分朋瞭本組織的工作情形，猿
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希望新聞工作方案，特別是在撒哈拉以南的非洲方面，

能予擴大。訂是它知造這些方案所涉經衆方面的負
擔，因此承認需要將新聞方面的支出噩可能抑低。

八．賴比瑞亞代表贊成隗於新聞廳職員在地域上

有作更妥善分配之必要的惹見。關於委內瑞拉代表就

這一點所發表的陳述，他要說明一點：遇傳燔新聞問

題時，諝文査格，起至或許國籍，應視爲職員必需具

備的才幹標準的一個主要因索。各方在討論中所發表

關於諾文、地域甚至政治標準的意見，當然值得加以溧

思，他確信新聞廳大長會使這些意見獲得充分考慮。

九． Mr. NOLAN（愛爾蘭）向新任新聞廳次長這

龔並且祝他在執行其職務的時候獲得最大可能的成

功。

-o . 愛爾蘭代表團對於新聞顱在當前這個歷史

性的屆會最初幾星期中爲自世界各國來此採訪癤合國

工作情形新聞的許多記者們服務的成繽，要加以稱搗。

這種在通常情形下已侈困難的工作因採用安全措施而

更趨複雜，可是新聞鄴以最值得稱揚的方式執行了其

任務。

一一．他對於倫敦新聞處向愛爾蘭提供的服務要

表示愛爾蘭政府的感激之意。該新聞處爲了宣傳關於

兒竟苯金會、難民事冝高級專員辦事處以及各專門槻

關的工作，在愛爾蘭做了許多事情，而且它對於一九

五九年於都柏林組織聯合國協會一事也是一個重要因

素。愛爾蘭代表團引爲遣憾的是：由於工作的壓力和

預算方面的限制，倫敦新聞處未能派連代表在愛爾蘭

停留校長的時間；可是，愛爾蘭代表團決不希望增加
新聞廳次長的困難，故不願在這方面提出任何具體膀

求。

一二． Mr. ARAMBURU（秘魯）說，緤由任何媒

介傳播關於聯合國的新聞對於加強本組纖的目的和工

作至爲廬要。就新聞部鬥而言，草擬一件眞正他界性
的方案顯有困難；秘魯代表團了解新聞廳必然會逍遇
到何種困艱。

一三．依照決議案一四O五（十四）第三段的規

定，秘魯政府對於利馬新聞處的工作予以稍極合作，

該新聞處使各方對於聯合國在技術協助方面的工作更

加明繚，從而有助於確保這種協助能侈獲得更妥善的

利用。秘魯政府正打算在共一九六一年度預算中增加

一筆捐款的數額，俾能以適當的房舍供給該新聞處。

不幸得很，利馬新聞處由於能移任用的職員人數非常

有限，故不能充分應付其溉務；因此利馬新聞處的員

額表有考慮予以增加的必要。

一四．秘魯代表贊同委內瑞拉代表的意見，也認

爲供西班牙諾國家使用的新聞材料的編製應交由設西
班牙誥的職員辦理。

一五．秘魯代表匯認爲無須停閉設置在華盛頓、

倫敦或莫斯科等城市的新聞處，甚至無須減少它們的

工作。這稱步矇將違反聯合幽的利盆。如美圍代表所

說，先進國家的人民正和發展落後國家的人民一櫟渴

欲獲得各稱消息。解決辦法不是從有些方面取去一部

份給予其他方面，而是生產得更多以滴足大家的需

要。

一六．最後，秘魯代表深信新任新聞廳次長會盡

其所能依照委員會委員所表示的希望進一步改善新聞
方案。

一七． Mr. AHMED （褓丹）說， 若千代表園－＿－

主要是亞非國家的代表團一—現正草擬一件決議草

案，卽將提出，因此他提瞄委員會應該展延至下星期

第一大會識繼稹討論，藉使委員們有時間研究該決瞰

草案。

一八． Mr. PARISIS （比利時）， Mr. CUTTS （澳

大利亞）及 Mr. SAHNI（印度）支持該提案。

決定．茲誤。

議程項 目五十一

委派大會各輔助機闕人員以實懸缺

（綠前）：＊

(b) 會費委員會 (A/4381, A/C.5/L.614) 

（續前）＊＊

Mr. c<arkomki（波閹汰 Mr, <;ali西(.±.年上）應

主席請，佉叔柔員。

舉行無記名4£羔。

選票熜敖： 68 

賡#,: 。
有效栗敦： 68 

荼橄： 。
參茄投票人菽： 68 

法定多款： 35 

｀繞第七七一次會培。
＊＊饋第七六七次會蟻。
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所得票這

Mr. Pueja （秘魯） ．．． ……．．．…… ．． ．．．． 66 

琿．」ha(印度） ..... . …….....…....... 64 

Mr. Chernys區（蘇聯） ． ． ．． ．． ……… … 64 

Mr. Viaud（法蘭西） …… ．． ． ………... 62 

庫 Jost Pareja（秘魯）， 祏． Chan如 Sh,k朊 ]ha

（印度） ， Mr. P ttYt l M i kbailo,-ich CbernyshtY （廷維培社

令主義兴和園瞄邦）入 Mr. M西ice Via"d (：土菌西）疫

得法定 多敦， 委員會遂走誤委派他們希會停委頁令委

頁，侄朋三年，白一大＊－年一月一日 開晶。

議程項目五十）＼

嵇書處之粗織及工作：依大會決議案一

四四六 （十四 ）所指派專家委貝會之赧

告書及秘書長鋦其所提之暫定紺議
(A/ 4536 and Corr.I, A/ 4554, A/ 4556, 

A/ C.5/830) 

一九．主席促翦委員會注意秘雹長報告書 (A/
吣36 a迅 Corr. I ) 第三及第四兩段， 內中 Mr. Hcun一

marskjold 提出他邀諝八人而未依照大會決議案一四四

六（十四）的規定邀請六人參加檢討秘霑處之工作及組~

纖專家委員會的理由，他又建議大會認可他的臨時性：

決定。

二o . 行政及預算問題囧詢委員會在其關於秘書
長所提訂正概算(A/C.5/830)的報告書（A／心56)中葉

議依照秘書長的提鏡， 一九六一年度預算第一款第

伍項下的攙款增加五0,000美元。

午拔四時_;:.十五分散令

第七八四大會議

一九六O年十一月臼日星沏五午渝十時五十分錙鈞

主席：Mt. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目五十入

秘書處之組織及工作：依大會決議案一

四四六（十四）所指派專家委員會之報

告書及秘書長對其所提之暫定建議

(A/ 4536 and Corr.1, A/ 4554, A/ 4556, 

A/C.5/830）（續 前）

..,.- . Mr. CUTTS （澳大利亞）說，委員會以往雖

然時常從宜體上討論秘書處的紐纖及工作，可是目前

要求委員會採取的乃是純粹形式性的行動。

二 ． 第一，要求委員會准將秘書處工作及緝鏃審

査專家委員會的委員人數自六人增至八人。襖大利亞

代表團通常認爲團體愈小愈好，但是它接受私書長贊

成擴充委員名額的理由 (A／心36，第二段及第三段），

並且認爲秘害長所採的臨時決定，委員會應予追認。

三 ． 第二，要求委員會核准專家委員會的臨時報

告書（A／心36 ， 附件）。 浪大利亞代表噩認爲第五委員

會對於該執告書應該表示欣悉之意。

四 ． 第三，委員會應追認並贊可專家委員會臨時
報告書第六段最末了一句所述的假定。

五． 第四，委員會應當根據行政及預算問題翦詢

委員會緘告書(A/4556)的建議核准秘書長A/C.5/830

文件中提出的一九六一年度第一款修正概算。

六 ． Mr. AIKEN（美利堅合衆國）說， 美匽代表

園蟹成將專家委員會的委員從六人增加到八人， 並深

慶秘書長恨軍逮派了該槻關的委員。 美國代表團原來

希望專家委員會的臨時報告蜜更爲充實一點，把擬予

集中注意的地方表示出來。它相信專家委員會最後報

告宙的提出不致受到眈誤。它贊成專家委員會的建

議在大會沒有棪會審議委員會的最後報告書以前，

凡是牽涉到額外費用或者要將本組熾經常員額擴增的

任何研究工作應當以眞正迫急的事項爲限。那個建嘀

業罷翦詢委員會表示贊成。

七 ． 美國代表團贊成過大會決瞰案一四四六（十

四），深信它可以提高秘帯處的效率 ， 而且它的實施遠

可以撿節經豊。 不過那種搞節應當是眞正的節省，而

並不是對本結織的預弈硬定下一個有害的人爲最高限

額而逹成的掲節。
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八 ． Mr. SERBANESCU （羅馬尼亞）說，專家委

員會在進一步研究各項文件及査料的時候，不但應當

考慮到秘書處所提的材料及意見，且亦應當考慮到各

代表團所提的許多意見及批評， 尤其是向本屆會所提

的意見及批評。不審議秘宙處的結稱及成分便不可能

檢討它的工作。好多代表園在審核一九六一年度椒寡

(A/4310)的時候 ， 卽已強調過負査質施大會決議的機

閽應在結檔方面正確反映世界今日所有三個國家集圏

的性質、立場及地位。由於最近秘忠長曲解 了他的特

權，還採取了一一尤其是在寮國和剛釆-不但違反

聯合國憲章條文而且幾乎等於蔑靦大會權威的行動，

所以大家對於秘書處的職務及權力自亦有憤加研究的

必要。

九 ． 大會是決定聯合國政策的最高槻廂，秘書長

祇是實施大會沃議的工具而已。一九六O年十月十六
日紐的時報雜誌內賅有一篇題爲｀＇聯合噩之謎： 秘盡

處＂的文章，把有人對秘書長任務所下的新解釋，進

一步確認了。

-o. 羅馬尼亜代表園認爲應對秘書處的工作分

散於各地，並將各區域經濟委員會的工作加強。不必

要的中間聨繫槻檔應予取消，秘書處應有校大的伸縮

性。人事費用更有加以德定的迫切必要。新獨立會員

國的需要應妥加注意，聯合國罷常技徽協助工作的管

理及實效亦應大事改善。

一一 ． Mr. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）說，

阿拉伯聯合共和國代表郾一向贊成一個較大的專家委

貝會，因此歡迎秘書長在該方面所作的決定。專家委

員會建睺， 凡是必須開支額外費用的新研究工作應以

眞正迫急的琿項爲限。那是一項穩健的建議。而且此

項建蟻早就在第五委員會討論第三款概算的時候受到

過幾乎全體一致的贊成。他希莖定於一九六一年五月

份完成的專家委員會最後報告書能在完成以後立予分

發。

一二． Mr. GANEM （法蘭西）說 ， 法國代表團贊

成澳大利亞代表所發表的意見。

一三．他要網羅馬尼亞代表所發表的意見作一磬

明 ， 卽專家委員會格於共職務規定，不得審瞰該代表

所提問題中的某幾個問題。而且導家委員會無權超越

憲章的規定去審議秘書處的組織及工作。不過審議設

立主管行政及預算問題大長職位那一類建議的事情，

尙不失爲專家委員會職務規定以內的行動。

一四． Mr. TELLO PACHECO （瓜地馬拉）在扼

要檢討委員會面前的各項文件內容之後說， 秘書長業

已暫行委派八人爲堪家委員會委員，其姓名已載入秘

婁長報告書(A/4536)第五段，這八位委員充分符合了

該報告書第四段所列舉的條件。瓜地馬拉代表團認爲

適當的地域分配軼屬必要， 秘書長暫行委派委員八人

代替大會決職案一四四六（十四）所規定的六人一舉，
自局完全正當。不過它覺得，在一個由八名委員組成

的委員會中竟有三位歐洲隰籍的國民，殊不成比例，

而操西班牙語的國家卻祗有一人出任專家委員會的委

員， 自嫌不足。

一五． 秘書長的最後建議以及專家委員會進一步

的赧告書似不能依照決議案正文第三段的規定，及時

備就提交大會第十六底會。不過鑒於該委員會的工作

繁複， 這是悄有可原的。同時，瓜地馬拉代表團贊成

專家委員會臨時報告魯第六段所述的假定。此項假定

業由溪大利亞代表提請注意。專家委員會向秘書處索

取而且仍在等待羞的額外資料倒底是什糜性質， 還望

有所說明。他願該委員會的工作處處成功， 而且他溧

信各項成果將對各會員國具有莫大的價值。

一六． Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）說 ， 他和以前各位發言的代表一樣，窣願專家委負

會能在一九六O年內完成它的工作。尤其是鑒於定在

一九六一年度開會一車又要牽涉到經費的緣故。不過

因爲該委員會的工作頂要而浩繁，所以烏拉圭代表團

仍將投票贊成照諮詢委員會的建議，加控經費五萬美

元作此用途。

一七． Mr. RAJAPATIRANA（錫蘭）說， 秘書長

決定指派一個八人嘔家委員會，而不指派一個六人專

家委員會，雖然確屬明智， 但卻引起了一項原則的問

題。大家不要忘記，大會規定設立一個六人委員會的

決議案一四四六（十四）是經過了有秘書長代表參加的

充分熟慮之後纔通過的。他質問說，該代表何以不將

需要八位委員而不止需要六位委員一事向第十四屆會

明說，秘書長究竟怎樣作成無現大會決議案有關規定

的決定。這個特殊案件固然無閽宏旨，但是第五委員

會對於秘害長認爲必須改變大會訓令時所應違循的正

當程序，卻應洧一個情楚的瓶念。

一八 ． 錫蘭代表國將投票贊成諮詢委員會有關既

算 (A/4556)第一款修正溉數的報告書第三段內所作

之建議。
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一九． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）指

出，委派八位委員原是臨時性的，因此秘書長的決定

是可以改變的，而且該項決定並未引起一九六O年的

額外開支。

二0. ·Mr. ROSHCHIN （蘇維埃肚會主羲共和

國聯邦）說，蘇聯代表園對於運家委員會報告書 (A/

吣36, 附件）及諸詢委員會報告書(A/4554)均表失望。

雖然専家委員會不見得能侈報告任何宜際的成果，論

理總希望它對於自己的工、作方案及方法會有一番報

告。有人認爲，委員會的工作既然分做兩年完成，它

在一九六O年內所處理的想必不外是些程序事宜，會

在臨時報告書裏面加以論列。現在情形並不如此，所

以第五委員會無法評述調崟工作的進度更無法提供珍

溟的意見與指導。蘇聯代表團覺得本屆會對於秘霨處
組織及結棉所作的批評加重了專家委員會的責任。到

了該委員會工作結束的時候，它不但應向大會提出有

關當前秘書處情況的資料，且亦應提出徹底改組秘書

處結櫧以期符合世界現勢的提案。唯有一心爲世界所

有人民服務而不供一小部份會員國的軀策，秘書處繒

能有效地發揮作用。它所做工作的益和質，都應慎加

硏究，而且大家還應該提出辦法，定其職務，使不越

出憲章之規定。這棵纔可消除它所採政策祇有利於本

組織某一部份國家的慣例。

二一．委員會亦應當考慮到穩定聯合國罷常預算

的可能性。近幾年來，本組廠預算的增加，主要是由

於經濟及社會方面工作的擴大。不過可以設立一項特

別業務預算供應經濟及肚會方面的額外方案經費。這

種程序將使本緑織以某些會員國所提供的款項來反對

各該國的利盆的畸形狀態消除。

二二． 秘裙處人員地域分配不公的問題乃是一個

在第五委員會中時常提到的問題，應由專家委員會加

以充分的注意，並由其提出特別補救辦法以便儘早加

以採用。膈於這一方面，應將秘書長任用永久合同職

員的政策審査一下。他希望專家委員會明瞭，現在可

以用來完成其非常再大複雜工作的剩餘時間已是何等

的短少。它的赧告書應該指出秘害處結描變改的方

向，使其樊成一個眞正的國際楓關。

二三 ． Mr. CUTTS（襖大利亞）同意蘇聯代表的

話，也認爲專家委員會應好好致電大會全體會議及第

五委員會中所發表的批評及意見。不過蘇聯代表話中

隱的建議專家委員會應將此等批評及意見當作眞理而

加以接受一節，襖大利亞代表團卻不能贊同。專家委

員會必須自作結論，而第五委員會不應當以有意要得
到什麼結論的印象給予專家委員會。

二四． Sir Robert GRIMSTON（聯合王國）說，蓀
聯代表要專家委員會審議的，顯然是服向大會提出，

廛爲大會擯斥，旨在使秘書處分成三個政治意識集豳

的各項提案。照私書長報告書(A／心36)第一段所引述

的專家委員會職務規定來厝，其中絲亳並未提到大會

要它檢討秘書處整個結檔的事情。如將當前大會對此；

問題的爭論推廞到該委員會裏來，嘲合王國代表團深

表惋惜。

二五． 聯合王國代表團察悉專家委負會的臨時綠

告害，對於該報告書第六段所載的假定探表贊成，並

且希望大家鼓勵委員會及時提出其最後報告楫，以便

各國政府在第十六屆會前徹底研究。

二六． Mr. PUPLAMPU （迦納）表示迦納代表團

苷成秘書長將專家委員會委員人數增加至八人的行

動。凡曾審議過秘钳長報告書第五段所載名單的人，

沒有一個會懷疑此項決定的正當。迦納代表豳希望，

專家委員會既如臨時魂告霜所顯示，抱有堅定不移的

宗旨，將來它在評估擺在圍前的各項事宜時也能表衷

徹底而不敷衍的稍諍。他希望專家委員合在行使大會

一四四六（十四）決議案正文第一段所規定的職權時，

會審議職員地域分配那一類的急迫事宜。

二七．迦納代表囷深信第五委員會一定會贊成臨

時線告書第六段內所述的假定，它將贊成諦詢委員會

諝求增撥第一款經費五萬美元的建議，並相信大家會

盡力設法使專家委員會的費用不超出此數。

二八． Mr. AGHNIDBS（行政及預算問題諳詢委

員會主席）說，他充分瞭解蘇聯代表因專家委員會及霏
詢委員會沒有提出較具實質的臨時報告書而感到的失

望。蘇聯代表憑济他在聯合國的悠久緄驗，想必懺得

翳詢委員會報告書 (A/4554)不應當超出專家委負會

本身臨時報告雷所涉及的範圍。至就該臨時鎄告書而

言，大家要記得，專家委員會的委員都是承擔落許多

其他工作的著名人士，再者，他們接受他們的職務愈

久，他們愈能多做工作。

二九． Mr. HAMILTON （人事主任）答翌錫蘭代

表所提的問題，說大會在決議案一四四六（十四）中睛

秘盡長充分顯到地域分配原則，並商同各有睏政府遴

派專家。要在六個委員中確保適當地域分配的難處，

一直到了洽商的階段纔始顯現出來。秘檻長逹成他的
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決定的情形可從他的報告害 (A/4536) 的第三段中瑨

出。賅如諮詢委貝會報告杏(A/4554)第二段所說，任

命是在一九六O年六月間與諜詢委員會洽商後臨時決

定的。秘書長並不是空羞手前來委員會，他已｀緹採取
了一項臨時決定。因此，專家委員會業已完疯了好多

的工作一一詳細審識了一大堆的文件一一而且還準備

在一九六一年二月間涪手執行其主要部份的任務。此

項決定之應予追認抑應予取消繫乎第五委員會。

三O ． 主店建議諮報告員計及討論時所發表的
意見，草擬一份報告書及一項決瞞案，並且建議委員

合通過秘書長的臨時決定，聃八人出任專家委員會委

員，以代替大會決議案一四四六（十四）所規定的六人

之數。

決定如謙。

誌油委員令,.t_~(A/4556, 第三段）一九＊－年度

嵗丼第一款茄掇埕i恒正為美元以充斗家委月令對用一

＇P, 噹廷全蔻一玫通造。

議程項目五十－

委派大會各輔助機關人員 以實懸缺

（續前） ：

(c) 審計委員會(A/4379, A/C.5 / L.616) 

Mr. CittrkoJ11ski（波菌）叉 Mr. cali西（土耳其）應

主启請， 1壬撿示頁。

舉打無記名投柔。

遙票總數．：

廢票 ：

有致佘敖：

希橄 ：

麥加投票人敖： 66 

法定多敖： 34 

所~Jr.票數：

巴基斯坦．．．． ．．．．．．．…．． ． ．．． ．． ．． ． ． • ．.. .. .. . 65 

其他國家．．．．．．．．．．．．．． ． ．．．．．．．．．．．．． ．． ．．．．． I 

67 
。

67 

巴基訢坦主計表氐已砹得所需69 多敖柔，委員令

走議委派他希審計委頁令的委頁，位期三千，自一九

＊－年上月－；日 起1壬。

三一 ． Mr. BANNIER（荷蘭）歡迎巴苯斯坦爲審

計委負會委員國，並以一九六一年六月三十日任期屆

滿的挪威主計長在擔任委員期內克盅厥職，著有領效，

特向他表示委員會的謝忱。

三二． Mr. TURNER(財務主任）說，審計委員會

主席會建議過新當遞的委員雖然要到一九六一年七月

一日以後纔正式成爲委員，但應請他出席委員會下一

次在四月間召開的會議。因爲委員會將在四月閩排定

下一年度的方案，所以此項程序，似不失爲一項聰明

的辦法。秘書長自將設法從已經核准了的經費中動用

少數款項來應付有關的額外鬪支。

午梭十.:::..II寺三十五分散．會

第七八五大會議

一大六O年十一月＾ El !L朋＝午4支三時＝．十分鉦玲

主麻 ： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項 目 五十九

聯合國新聞工作： 秘書長報告書（A/4370 ,

A/ 4408, A/ 4429, A/C.5/L.617 / Rev.I 
and Rev:1/ Add.1 , A/ C.5/L.6 19) (續前）

一． 主席促舘注意二十國訂正決議草案 (A/
C.5/L.617/Rev. l and Rev. I/Add.I )及對它所提出的修

正案(A/C.5/L.6 1 9)。

二 ． Mr. TAVARES DB SA（主管新聞事務大

長）說，他要在結束關於聯合國新聞工作的討論時，對

於各代表匯所提出的若干點略抒所見。

三．有人在辯論中提到一九六O年新聞鼯在亞洲

所進行的無線霜及現覺新聞計狽。該項計劃的無緑霞

部份業已完成，結果圓滴，受到所有參加政府的歡迎。

至於該計割靦覺新聞方面所得到的初步反應也令人興

奮。他願向慷慨協助實施此項計劃的一切政府表示感

謝。一九六一年在拉丁美洲及一九六二年在非洲也擬

實行同樣的計劃。新聞廳業已接獲各國政府所提出的
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腫種建議及所表示的種種協助，它希望在現有預算罷

費範圍內盡品加以利用。

四．有許多人談到聯合國新聞處的問題。現在的

軍點是在發展落後地區尤其是在非洲展開新聞工作，

這一種趨努是他特別想要繼續推行的，因爲他本人就

是來自一個在歷史上及在人口上與非洲有堅強聯繫的

發展落後國家。

五．他本人雖然遠沒有股會親自了解各新聞盧的

業務，但他希望不久就前去歐非兩洲的新聞處靦察。在
討論時有人建議不妨裁減高度發展國家境內新聞處的

工作，以便將人力物力轉用於其他地區。他個人對這

個問題仍舊沒有任何成見，不過在這方面有若干事實

應予計及。惟其因爲新聞處服務對象曦內擁有各種高

度發展的新聞媒介，所以纔能造成大衆輕常要求槨合

國新聞的現象，而且此項要求日盒增加。依據聯合國

新聞政策的苯本原則，各新聞虛並不跟那些媒介競爭，

也不打算取而代之。反過來說，新聞處經由那些媒介
進行工作並且供應它們的要求。再者，正如羲大利代

表所說（第七八二次會議），世界秕會期望經濟較爲發

展的國家支助技徹協助方案和特設若金會。因此，似

宜在那些國家內保持大衆對於聨合國工作的高度了解

與宜識。

六．許多聞名世界的技禤性和專門判物是在高度

發展國家境內設有新聞處的城市中發行的。那些新聞

處供給此項出版物許多閽於聯合國本身以及各專門槻

關的背景和技衡査料，作爲通常職務的一部份。而且

在倫敦、莫斯科、巴黎及華盛頓粿造的非洲、亞洲、中東

及拉T美洲學生日盆增多，他們充分利用那些城市中

新聞處所設立的圖書館及共他設備。日內瓦新聞事務

處負有傳播新聞及搜集新聞的雙璽蠹要任務。它的職

査之一在替許多在該城舉行的聨合國及專門機關會議

服務。

七．他感諫各方對於新聞廳近來工作所予的鼓勵

和讚揚，宜際上這些成績應瞄功於新聞廳的職員，尤

其是他的前任。

八．同時，委員會各位委員也曾提出各種批評，

尤共對於新聞鍶高級職員的地域分配方面。他深信引

起這些批評的原因會麵時間而減少。閼於這一點，他

促請注意秘書長赧告犧(A/4429)第八段中的最後三

句話。他將盡力質施該段內所列舉的方針，並廚代表

若干不同地理區域的廳內高級職員所提出的有時甚爲

紛歧的意見加以充分考慮。

九． 有些新聞廳出版物受到批評。今後自將注范：
各方所表示的意見，並在聯合國新聞政策及所有預算：

糯費範圍內力求改進。

-o. 他對於率派擔任此職引以爲榮，同時他翦！

爲這是一項軍大任務，將竭力以赴。

--. Mr. HAILEMARIAM（衣索比亞）歡迎主

管新聞事務的新次長。新次長具備優異的査格擔任虹：

職。由於Mr. Ta西-es de Sa 所來的地區沒有在秘書反：

得到均衡的代表，所以衣索比亞代表園希望他對於這：

些地匿的問題會有較佳的了解。

一二． 從秘書長這次報告書(A/4429)瑁，大會決

蟻案及聯合國新聞工作專家委員會各項建識1 的質施；

悄形，較共前一次報告書2 所報告的遠要進一步，逹；

要圓滿。衣索比亞代表圈及許多其他代表團認爲前＊

執告書帶有臨時性質。预算稻定原則的確已予宜拖，

不過他對新聞工作經費僅撥百分之三十作爲各地新聞~

盧費用，甚表逍憾。衣索比亞代表圍認爲新聞處是這

到全世界人民的最軍要工具之一，因此它覺得亟宜逐

漸增加新昫處的經費。有些方面業已有所改進，但需：

要改進之處仍多，惟大會決議案一四O五（十四）所確

立的穏定預算方案不應因此而遭破壞。

一三．新的新聞虞巳籃在迫切需要的地區內閼

辦，一九五九年開設兩所，一九六O年開設三所。可·

是一九六O年在非洲所關辦的一個新聞處，廚於這個

面積廣大．，人口衆多，在九十九個會員國中佔有二十

六個會員國的非沙H大陸來說，是很不侈的。他對於主
管新聞事務次長在第七八O次會議宜佈一九六一年將

再開辦八個新聞處－一五個在非洲一一的酵明，表示

歡迎，不過他認爲非洲仍舊需要更多的新聞處。

一四．關於秘書長赧告書第十六段，他想要詢問

一下，那個自會所派往非洲經濟委負會辦事的新聞專

員，其薪俸係由非經會支付，抑由新聞廳支付。他也
希望知造例如將駐蒙羅維亞新聞辦事盧的地位提升爲

新聞處是否有盆。

一五． 至於秘書長郫告書第二十及第二十一兩

段，他說加強新聞處與各專門槻朐現有外勱槻檔行政

合併的政策，應予歡迎。他表示他堅信這種行動在行

政上妥當，在財政上健全，同時關於人權及恭本自由

］大會正式紀錄，第十三屆會，附件，級程項目五十五，
文件 A/3928。

2 同上，第十四屆會，附件，議程項目五十二，文件 Al

4122。
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等聯合國理想的新聞也會因此得到猥泛的傳播。邋一

類的新聞將爲現在尙未獨立各領土的非洲人民所歡

迎。

一六．從挪用或減少高度發展地厤新聞處經費及

裁減電親工作等措施所逹成的節省，可供在發展校差

區域開辦新的新聞處及加強現有的新聞嘉之用。适些

篆域迫切需要關於聯合國目顆與工作的新聞。由於聯

合國不是一個商業性圈體，所以就咒現事務說，大家

不當以＂收入＂爲理由來作斷然的法定。

一七．無線霜及視覺新聞事務司的工作極爲有

盒，他要向主管無粽電事務的助理主任致賀。無線雹

是達到非洲最大多數民衆的最有效工具，衣索比亞代

表團亟盼知道一九六一年對衣索比亞廞描節目的內容

爲何。聯合國廞描業已謊明對他們國家的人民極爲有

用，應予繼繽和擴充。

一八 ． 衣索比亞代表團從一九六一年度概算(A/

4370，甲部，附件叁）盾到，一九六O年度新聞廳職員二

八二人中沒有任何一個永久僱用的非洲國家國民，某

感退憾。委員會討論瞰程項目六十-人菲問題時，

衣索比亞代表團將進一步就秘書處內地域分配問題發

表意見。不過他希望一且有機會時秘書處會採取步驟

使新聞鼯職員逹到較爲平衡的地域分配。

一九．衣索比亞代表團想要建諾新聞覲各項業務

應該聽由行政及預算問題詔詢委員會面接使用。像諮

詢委員會這棵重要的槻脷似乎應有權於其認爲必要時

將自己意見匱接宣佈出夫。

二o. 他在未結束前提到比利時代表在第七八O

次會議中所發表的陳述。當時比利時代表曾對秘書長

一位親信在紐的電現厥播內對比利時政府行動所作的

批評，表示退憾。幾個非洲國家代表團經過一番査詢

後，發現所指的人就是秘書長的執行助理，原來他在

該項糜播中曾依據事實發表意見。因此，衣索比亞代

表翦對比利時代表雖然極表敬佩，但是磝艱接受比利

時代表閽於這個問題所發槩明裏面的含意；說到這一

點，他促腈委員會各委員注意秘書長駐剛果特派代表

的第二大進度報告書（A／心57），特別是其中第七段及

第三十九段至第五十五段。

二一 ． Mr. AHMBD （祿丹）代表各提案國提出二

十國決讖草案(A/C.5/L.6 17/Rev. 1 and Rev. r/ Add.1), 

說該草案希望將大多數參加辯論代表團的意見表逹出

來。現有案文是經過各提案國多次商談的結果。在擬

訂該草案時對於秘書長質施以往各項決議案若干親定

，所遇到的困難曾予以考慮。該項草案和委員合所有各

委員國一樣，強調聯合國新聞工作在大衆新聞媒介發

展較差地區內的軍要性，絮於非洲的需要尤爲注霾。

二二．草案前文察悉早先各項大會決議案的實施

方面業已有所進展，不過各提案國覺得秘書長在每項

請求的實施上所獲進展不盡相同。進展的程度特別要

靠實質上的可能性及時間的因素。當然，如果踝施辦

法的所有各方面都完全圓滿，就無需任何決議案了。

再者，本組戢的種種新發展，例如許多新非洲國家的

猥准加入爲會員國，就棉成再通過一項決議案的另一
理由，因爲聯合國有責任對各新進和未來會員區的人

民供給有闞聯合國職責和工作的新聞。

二三． 決瞄草案正文第一段的用意係從非洲的新

發展羞眼，電申大會以往各項決定，並提議樽節閼支，

以爲該地區新聞處及其他新聞設備擴增計劃的匿費來

源。至於如何纔是搶節現有方案開支來擴充此項新聞

事務的效力最大而又損客最小的方法，各提案國完全

聽由秘杏長商同諮詢委員會決定。蘇丹代表團自己倒

覺得應對秘害長給予較爲確切的指導，但是各提案國

一般都贊成一項極爲廣泛的指示，同時它相信秘揖長

和諳詢委員會必定可以從委員會討論這一問題的會議
紀錄中得到許多有盆的建議。各提案國不願剝恋任何

特定地區或會員囷享有的聯合國新聞服務。決議草案

舐蒞霆發展較差地區，因爲這些地區既沒有它們自己
傳擂聯合國新聞的工具，也沒有享到充分的聨合國新

聞便利。該草案並沒有規定開設新聞處應較其他新聞

便利更爲注靈。 技協局在非洲設有外勱辦事處十所，

各專門槻膈及共他聯合國槻檔設有辦事處二十二個。

因此，利用行政合併方法經由此等辦事崑來供給充分

新聞便利的可能性極大， 而無須另設獨立的新聞處。

但是對於凡屬開辦獨立新聞處能證明較聯合行動辦法

更爲有效的地方而言，上述可能性不當妨癡設立獅立

新聞處的原則。在作成此一決定時，必須適當考慮每

一地方當時的情況和事務以及非洲的距離因素。

二四 ． 各提案國尤爲特別軍視正文第二段。該段

所討論的問題應該予以優先考噬。他欽佩秘書長在地

域代表問題上所作的努力，但他認爲過去幾年來聯合

國的成員已有重大的變化，因此需要更多的努力。

二五． 蘇丹代表團認爲加拿大糊合王國的修正案

(A/C.5/L.6 1 9)並無必要，其對秘書長所加的限制也
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過於嚴格。而且在所討論的決議草案內已經含有預算

德定的原則。稍後他將更爲詳盡地討論這項修正案。

二六． Mr. HILLIS （聯合王國）說，聯合王國代

表團將贊成此項決識草案， 不過有一個條件：新聞廳
依照正文第一段在託管領土及非自治領土開辦新聞處

之前，應在新聞願有限資源的範圍內與有關政府諮商
並成立協職。加拿大與聯合王國兩代表囷提出的修正

案(A/C.!5/L.61的並不跟決議草案衝突，共用意在補
充該項草案的不足，規定一個預算範圍，以便擬訂一

九六一年度新聞工作。蘇丹代表業緇指出此種範圍已

包合在該決瞰草案內，但是加拿大與聯合王國兩代表

圍認爲最好把大會關於新聞廳全部費用的願望，向秘

書長確切指示出來。限制預算的原則已經大會在其決

瞰案一四O五（十四）接受，各發言人於討論此一項目

時認可，秘書長在其報告書（A／咕29)第四段及其一九

六一年度概算(A/4370)內予以接受。

二七．修正案提案國沒有意思要把關於預算限制

的規定訂得較大會第十四屆會時所通過者更加嚴格；

它們舐是求共更爲簡單扼要。它們希望此項修正案能

爲決睺草案提案國及全體委員會所接受。

二八 ． Mr. XENOS（希臘）說，希臘代表園贊成

決議草案正文第一段所定的秘書長行動方針，特別是

就非洲來說更加如此。此前行動將促進大家對聯合國

目頵及工作夏爲廣泛的了解。因此，希臘代表團將投

票贊成此項決瞰草案，而且它對加拿大聯合王國修正

案也不表反甄。

二九 ． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，決議草案主

要優點之一就是前文將目下這個項目的討論情形妥爲

椴括說明。阿根廷代表圍尤爲贊成前文第六段強詞在

大衆新聞媒介發展較差地區內傳播嘮合國目票與工作

新聞之熏要性的規定；正文第一段所提出的有隅要求，

以及正文娣二段所提出的請求。此項提案與大會決議

案一三三五（十三）及一四O五（十四）一致，阿根廷代

表豳將投票贊成。

三o . 但是正文第一段＂在其他方面宜行搞節＂一

語似局累贅；該段所規定的儘先辦理一點已經含有此

種意思。

三一． Mr. VERRET（海地）說，決議草案正文第
一段所定雛法將使新近獅立國家及非自治領土人民明
繚聯合國所處理的許多問題，它的經濟及文化工作，
它爲和平而作的努力。因此，這些辦法對於那些人民

及聯合國本身兩方面都大有裨盒。新近獨立非洲國家
的安源尙待開發，各校爲發展國家如對其現有貧困狀

況置之不顧，將是一種大錯。聨合國在殖民統治考離

去後當負起職責，協助那些新國家適應現代生活。~

有效的方法就是使它們知這其他國家所進行的工作，

從而在各國人民間啓發思潮增進了解。因此，海地代

表團認爲非洲需要五個以上的新聞蠶。它將投票贊成

此項決職草案。

三二． Mr. CUTTS （襖大利亞）說，澳大利互i代

表團參加以前各位發言人對新任主管新聞事務次長率

派擔任此職所表示的慶賀，並向該＊長保證泱大利亞

代表圈將隨時與之合作。

三三 ． 他難然支持此項決議草案，但他認爲如不

提及穏定預算一事可能會削弱大會決議案一四O五

（十四）正文第七段的力量；因此，澳大利亞代表團歡

迎加拿大聯合王國修正案。

三四．溴大利亞以新幾內亞託管領土管理當局的

査格首投票贊成大會決議案一四－O(十四）正文第一

段。該段規定舉行商討，以期在若干託管領土設立旁i

聞處。它依照這一立場，也將支持第五委員會面前現

有的決議草案正文第一段。澳大利亞政府與新聞廳業

巳依決睺案一四一O（十四）舉行商討，並且暫行職定

醐於聯合國的新聞應經由雪梨新聞處在新幾內亞託管

領土傳潘；每逄實行適當優先次序之時，卽當在可能

範圍內另訂新錛法。演大利亞代表團將投票贊成決職

草案以及兩個修正案。

三五． Mr. AHANBEN（伊朗）代表伊朗代表團

向新次長表示祝賀之意。他說新次長經驗豐富，勝任

愉快，新聞麗在他的領導下，工作方面當更爲有效地

進行。

三六．伊朗代表團瑨到新聞鼯在大會決職案一四

0五（十四）所定的預算限制之下，仍在新聞方面做了

許多重要工作，甚感滿意。新聞方案與聯合國工作的

成就有重大關係，從秘書長報告書中顯然可以增到秘

害處業已竭力厥爲運用新聞方案始終遵循的各項原

鵝公正、客觀、適應區域、文化和諾言條件，以及普

及性等。

三七．看到大會第十三屆會以來所設新聞處數目

的增加和一九六一年度計劃開辦的數目，瑨到新聞處

與外勤辦事處行政合併政策積極推行的悄鸊也同櫟

令人欣慰。新聞處傳擂有關聯合國原則和工作的知識
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是極爲可質的。德黑蘭新聞處尤其證明最爲有效，伊

朗代表團希望該處的工作將予以擴充。事安上，依照

以最低費用收最大成效的原則，推厥現有一切新聞處

的工作照理都是可行的。伊助代表團獲知會所方面已

調派新聞專員一人在非經會辦事，且對非洲新聞方案

給予特別考慮，至惑愉快。

三八．根捩以上種種理由，伊朗參加提出此項決

議草案。鑒於供給非洲新聞及便利已有的進展；經費

方面業已實行及能移宜行的揖節，以及各地區極其儒

要新聞工作的事宜，伊朗代表園希望此項決議草案得

到委員會的全力贊助。

三九． Mr. SUPARDAN （印度尼四亞）說，印度

尼西亞代表團認爲發展較差和新近產生的國家特別緊

急需要的是一項妥爲計劃的新聞方案；因此，該代表

園從秘書長線告書中獲悉大會第十四屆會所通過的預

算穏定政策並未妨害新聞工作的擴充，以及在其他方

面揖節得來的款項還可使新聞處的數目增加以後，至

感欣慰。印度代表團也和大家一棵，認爲一般批界的
禛變以及聯合國會員國的新組成情形應在新聞廳決策

階層與職員中得到較爲充分的反映。因此，它參加發

起提出決蹣草案，希望該項提議將獲一致通過。

四o. 每一新聞處的一個重要職査，就是使會員

國人民充分知道聯合國工作對於他們的好處，因而促

進民衆的必要支持，來賁現聯合國的目楔。這些目標
到處皆同，但是用以傳播新聞的技巧勢須璐各地＇情況

而異。所供給的新聞必須客觀，同時也應適合當地所

有的敎育水平。新聞廬與政府間的合作與協調因之極

爲靈粟；可是過去卻有許多缺乏合作與協閼的情事，

同時各新聞處，特別是在遠東的新聞處，如以駐在國

國民主持，當更有效率，更爲順利。印度尼西亞與於

這項發展尤表歡迎。

四一．新闡顧見否研究奬金方案是大家所歡迎

的；不過這些方案亟須改進，而且執行時應充分顧及

公勻地域分配原則。

因二．印尼代表圍也與各國代表團一同說賀新次

長一切順利；他希望新大長對決議草案內以及他發言

時所提各點立卽予以注意。

四三．:Mr:. PARISIS （比利時）說，比利時代表團

將支持此項決瞰草案。不過它要詞問次長芷文第三段

是否會耗費秘書處相當的時間，並增加文件的數量。

四四 ． 兩國修正案反映若千代表圏已經表示的意

見，卽新聞費用應定最高限額。次長於答棗比利時代

表團質詢時業已表示（第七八一次會識）新聞廳不擬放

楽穏定預算的政策，而且雖然．擴充新聞處及新聞廳對

會員國的其他事務，可是一九六一年度的支出仍將接

近所訥棍費的數額。假如大長視在認爲一九六一年新
聞題需要更多的款項，他應當立卽通知委員會；委員

會如聽由秘書處完全自行決定達成預定目標所需緇費

的數額，則從行政上說未免有欠妥當。

四五．衣索比亞代表曾提到比利時代表團在第七

八O次會識中對秘書處茉職員所提出的批評，比科時

代表圈不知道究竟衣索比亞代表是否明繚那一段引起

這項批評的罨靦厥描內容。它與秘書長特派代表所提

剛果共和國悄勢第二次進度報告書 (A/4557) 第三十

段至第五十五段討論的問題完全無關。比利時代表團

沒有指朝有關職員姓名，舐是由於倉熏委員會傳統的

膈係。在第五委員會中討論這一問題的實體是不相宜

的。這個問題唯一與第五委員會有關之點就是一個國

際公務員是否可以隨意公開表示對會員國有所損害的

不必要的評判。關於這方面，他促請注意聯合國職員

服務條例第一條第四項的全文及第一條第五項的第一

句。聯合國並非法院，而是大家努力解決問題的一個

會睺場所。假如秘書處職員彅近幾年中歐和中東所發

生的危機加以評斷，睛問某些菡家將如何說法。每當

重大危機發生時，秘也處都經常保持鎮靜。愷撒的妻

子是不當使人懷疑的，秘書虛必須處於超然地位，緝

能從中調停，以解決有關世界和平的問題。該國際公

務員破例違背這項規則，實在威脅了所有國家，特別

是各小國；而且對一國行不義，也使所有國家都受到

威脅。

四六 ． Mr. BLOIS（加拿大）說，加拿大代表園瑨

到聯合國新聞工作合理化方面已有進展，而且這種進

展無疑地會繼繽下去，甚爲興奮。一九六一年度概算

附件叁提供許多資料當對討論大有帑助。））n佘大代表

． 團追隨愛爾蘭代表（第七八三＊會議）之後，對新聞廳

替前來參加本屆會記者服務的成鑕予以讚揚。

四七．委員會討論新聞工作時對這個頵題下的全

部費用心目中應有一個確切數字。決定這個數字，必

須充分計及許多方面緊急爭取聯合國經費的要求，新
問工作費用換到的成績，以及在新聞廳預弈範圍內擋

節開支籌措經費來應付新需要而不受到損失的程度。

委員會似已同意五百萬美元數額就全部聯合國预算比
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例來說並不太少。在這個數字限度內，加拿大代表團

贊成決瞄草案正文第一段所定的原則。但是依現有

形式看，此項提議有欠完備，因此加拿大代表團參加

提出兩國修正案。

四八．加拿大代表團贊成正文第二段；新聞庇擬

訂的計劃及方案必須反映聯合國內所代表的各種文化

類型與地區。

四九． Mr. WIDDOWSON（南非聯邦）歡迎新次

長，並說聽到各方讚掾前新聞廳代理麗長 Mr. 玲tzin

的話以後，南非代表園甚感愉快。新聞廳工作目標能

侈在大會決議案一四O五（十四）正文第七段所定預算

限度內完成，全靠合理化之功。南非代表團對該段規

定完全贊成。

五o. 依加拿大及聯合王國意思訂正後的決瞰草

案，一般說來是一種具有建設性的措施，南非代表團

將予以支持。不過正文第二段似屬多餘。南非代表團

探信秘書長一定會遵從憲章內所載的指示；那一段規

定含有對秘钳長過去成縝作不當批評的意思。

五一． Mr. G臨Z（智利）說，智利代表團將投票

贊成該項決瞰草案及昞國修正案。

五二． Mr. PRATT （以色列）說，以色列代表團

支持該項決瞄草案，且鉭前文第六段尤表贊助。他跟

以前各位發言人一樣對新大長奉派擔任此職表示歡
迎，並且欣悉該大長對於在大衆新聞媒介發展校差地

區特別是在非洲增加新聞工作一事所表現的熱忱。

五三．加拿大和聯合王國修正案如用大會決議案

一四O五（十四）正文第七段所用的＂的五百萬美元＂

一語，也許會有蓿助；以色列代表囷將投票贊成該修

正案不過有一個條件：五百萬美元的預算最高限額

不當妨礙聯合國在發展較差地區的新岡工作。

五四．力石先生（日本）說，日本代表團爲決議

草案提案囪之一，據它的了解，正文第二段除申述聯

合國憲章第一百零一條第三項的有關規定外，別無其

他涵義。日本代表團接受加拿大聯合王國修正案。寐

丹代表業已指出決識草案依現有形式已合有穏定預算

的意思在內，不過修正案使這項意思更爲明確。

五五． Mr. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）提到

聯合王國代表關於在託管及非自治領土開設新聞處的

磬明，說他希望所有管理此項領土的政府都能帑助設

立新聞處而不引起任何困艱。

五六 ． 阿拉伯聯合共和國代表團認爲如能在新正

文第三段＂五百萬美元＂一話前增添｀＇的＂字，它就會贊

助两國修正案。這樣便使該段與決瞰案一四O五(+

四）正文第七段的措詞一致。

五七．比利時代表深恐實施決議草案正文第三扆

會引起文件的增加，他認爲殊屬過慮；該項報告可以

簡要形式列入秘書長常年報告書內。

五八． Mr. KITTANI （伊拉克）追敍伊拉克代表

團於第十四屆會就實施聯合國新聞工作專家委員會各．

項建瞄所發表的意見。共中若干建瞄業已逐漸付諸躓

施，不過尙須進一步努力。會所方面的新聞業務仍蓄

極爲注軍校爲發展的國家。他很高興聽到，秘書長：能

在五百萬美元的預算限額內增加新聞工作，包括閼該

新的新聞盧在內，而不減損會所方面的業務。他認爲

這是以最低費用收最大成效的良好例證。他對各代表；

促睛繼續努力使新聞廳決策階層獲致充分的地域代表

性一點表示支持。

五九．他向主管新聞事務新大長致賀，並祝他在

工作上一切順利。

六o. 琫． NOLAN（愛爾蘭）說，假使能侈略加

修改的話，他將支持決議草案及共修正案。他提議在

正文第二段＂加緊努力＂等字前增添｀＇依照憲章第一百

零一條之規定＂一諾。增加這樣一句將習助加臨該啟

的力痲，使它得到憲章有關規定的全力支持。關於兩

國修正案他支持那些贊成保留決議案一四O五c+

匹）詞句的代表園。如修正案獲得通過，則決議草案正

文第一段最後一句大可唧去。

六一． Mr. BENDER（美利壑合衆國）認爲委員會

對於新聞問題應當採取一種比校現實的君法。凡屬工

作的增加，像開辦新的新聞處一樣，勢必引起額外的開

支。服務地點調整數的增加、最近一般事務人員薪俸

的調整以及其他物價的上漲，在在都使預算最高限額

無法保持。他促請注意秘書長主張＂以限定專門人員

名額而不以固定經費最高數額爲苯礎在相當期間內實

行預算穏定政策＂的提議（A／咕29, 第三段）。再者，他

認爲委員會不採用預算最高限額的辦法，就表示它信

任新次長能以最低費用獲得最大成效的才幹。

六二．美國代表團了解決瞰草案正文第二段文字

的旨意與以往各年所用文字的旨意相同。他同意憲章

第一百零一條第三項所說的地域分配在新聞廳內尙有

改進的餘地。因此，美國代表園贊成愛爾蘭代表對正
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文第二段提出的修正案。他提議在正文第一段末尾添

增下列－諾：＂但不得妨礙聯合國新聞工作方案之全面

集中領導，民衆報導媒介各代表之視有便利，或其他主

要工作＂。頭兩個子句係取自決議案一三三五（十三）。

他要朋白指出，要求秘書長完全停辦所有：一切未經轉
播的廣播或撤銷那些發展國家境內的新聞扇，是不行

的。但是如果他能得到保證他所提到的主要革務不會

受到妨礙，他就不堅持這項修正案。同棵地，儘管他

以前發表過意見，假如秘書長能確言在所定預算限額

內主要新聞事務不致受到妨碾的話，美國代表團仍將

支持兩國修正案。

六三． Mr. MONTERO BUST.ANIANTE （烏拉

圭）提到加拿大代表所說新聞廳預算在全部聯合陋預

算中所佔比例甚爲合理的話，指出新聞工作不能一成

不變；它是繼繽不斷地展開的。新聞聽的預算應從未

來所需新聞工作的覿點上來活。可是烏拉圭代表團不

擬投票反對決議草案和兩國修正案，不過假如能侈容

納愛爾蘭代表及美國代表的提議的話，烏拉圭代表圈

當更加欣慰。

六四． Mr. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）認爲

愛爾蘭代表提議在決該草案正文第二段內提到憲章第

一百零一條一節實無必要，因爲很顯明地秘書長將計

及那一條的規定。他覺得就美國代表對正文第一段的

修正案說，這一點也同樣適用，因爲他完全相信新任

新聞事務次長在展開新聞闞工作時不會妨害主要的業

務。

六五． Mr. HAILEMARIAM (衣索比亞）說，衣索

比亞代表團贊成決議草案。不過他認爲正文第一段

"在其他方面宜行搶節＂一器可能引起誤解，特提識將

｀浪行＂字樣前後文字更改如下：＂依據各代表圏在大會

第十五屆會中所發表之多數意見，實行一切必要之堉

節''。a

六六．他不能接受兩國修正案，因爲規定預算最

高限額就會妨礙現有新聞嘉的發展，並使那些迫切需

要新新聞盧的地匾不能順利開設新新聞處。

3 該修正案案文嗣後經以文件A/C.5/L.620 分發。

六七．他建謫秘書長在他提交大會第十六屆會的

報告書內列入每個新聞處紐蜚分配的詳細情形；這種

賓料於作比較時當有用誕。

六八． Mr. HILLIS （聯合王國）說，有人音諝秘書

長將一九六O年度預算減至五百萬美元，當時委員會

認爲秘書長在逹到這個目標時應該稍有自由伸縮像

地。蘋在這個目楔跃已實現，似當規定一個確切藪字。

但是他倒願意在兩國修正案｀｀五百萬美元＂等宇之前添

增｀＇的＂字，因之恢復決議案一四O五（十四）的措詞。

六九． Mr. SAHNI（印度）說，所提出的修正案需

要再加以考慮，所以他提議將此一決議草案延至下次
會議再行表決。愛爾面提議在正文第二段內提及憲章

第一百零一條，只會注蜇微聘職員時的地域分配，而

不會蒲軍決策階層方面的區域代表性。至於美國對正

文第一段的修正案，他認爲很明顯地質行撿節，必須

不妨礙主要的工作。也許正文第一段＂在其他方面寅

行摺節＂應改爲｀｀必要而適當之掲節＂。因此，美國代表

的意見可在適當＂一詞中反映出來，而提案國的意思

則由｀｀必要＂一詞表現。

七0. Mt. KITTANI（伊拉克）說，伊拉克代表圜

礙難支持兩國修正案，縱使添列｀＇的＂字也不能贊助。

伊拉克代表圍從來沒有贊成過對聯合國預算或預算內

任一款武糊地規定最高限額。它一向認爲主要的工作

是確定目標與方案，然後瑨所需我用多少，而不是反

過來先定經費再定目楔與方案。他促請注意秘書長在

一九六一年度概算(A/4370)序言第三十一段中所提

出的菩告：＇｀一九六O至一九六一年期間勻支的累臏數

額的爲三七0,000美元，而在同一期間又因獵位裁

撤或外調而將會所專門人員職位裁減十四名，這種悄

形一定會對所定方案規模可能樅續予以維持的程度有

所限制＂。委員會對秘雷長除必要的搶節與效率外，不

當有過分的要求，如貿然規定五百萬美元限額或將使

許多亟待辦理的事項無從完成。

七一．主麻提識休會以便委員會有時間考慮各
修正案。

決定士0議。

午掞＊＇寺.::..十分散令
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第七八六大會議

一元＊0年十一月九日星斯三午前十時五十五分紐約

主席 ： Mr. Mario MA」OLI （義大利）

議程項目五十九

聯合國新開工作：秘書長報告書(A/4370,

A/ 4408, A/4429, A/C.5/L.617 / Rev.1 

and Rev.1 / Add.1, A/ C.5/ L.619, A/C.5/ 

L.620）（續前）

一．主席指出，在委員會面前有三個文件： 二十
圖決議草案 (A/C.5/L.617/Rev. I and Rev. I/Add. I) ; 

加拿大和聯合王廨所提的修正案(A/C.5/L.6 19），其

中＂五，000,000美元＂字樣已由提案人同意改爲

＂五 ，000,000美元左右＂字棵； 衣索比亞修正案

(A/C.s/L.620) 內載衣索比亞代表團於第七八五次會

職中口頭提出的提諾。

二．琫． TURNER（財務主任）說，他認爲在目前

的階段，由他來陳述秘钳處對於各種提案的反應，可

能是很有用的。在陳述時，他只想注重某些預算、行

政和程序性質的一般考慮。有些代表園特別是聯合王

國代表團於第七八五次會議所作的解釋，並沒有完全

消除他對財務廳可能遇到指氕所抱的憂慮，因爲如果

在規定一個初步目頵之後，財務廳雖然盡了種種的力

瘧，但遠不能逹到這個目的。它就可能要受到指漬的。

因此，他認爲他應當確切地敍述秘褡長闕於新聞經蜚

之管理與管制的意向。

三． 大會在決議案一四O五（十四）內諮秘書長注

意他自己所規定的預算穏定政策，在全部淨開支五百

萬美元左右的限度內擬訂一九六O年新聞工作方案；

這個決議案絲亳沒有強迫秘書長在一九六一會計年度

內也必須顧到這個預算的限制。不過秘書長爲了表示

他誠懇地希望有以副第五委貝會絕大多數委員所表示

的意願，仍然自動地依照這些限制去親劃一九六一年

的方案。 匿然如此，謂問實際上是不是還需要軍申這

一個預算穏定的政策， 同時確定五百萬美元左右的最

高額，替秘書長規定一個他自己已罷採取的行動方

針。 委員會各委i＼得到明顛的證據， 證朋在這一方面

已緄有很大的進展，秘書長願意朝這個方向繼繽努

力。

四． 他擔心第五委負會會認爲還應當提出新的限

制，所以他認爲他有萁任請各代表團注意此項決定所

可能引起的一些後果。他提到新聞工作預算穏定政策

的幾個要點(A/4370寸子第二十九段），並指出秘書

長在採取這個政策時，曾經承允限制他躪際上能管制

的閼支項目，同時將由於契的毅務、物價增加、薪給增

加、服務地點調整數變動和職員服務條例下法定支付

等項所引起的費用增加，盡盤在預算的限度內設法勻

支。

五． 在一九五九年至一九六O年內遠能侈大靚模

地實施這個勻支的政策，但是他認爲他應當前委員會

注意一九六一年度概算(A/4370)序雷第三十一段內

秘書長關於本問題所提的意見。第五委員會已糍採取

或在不久的將來必須採取一些牽涉到新聞廳和秘害處

其他部份人事經費的決定：舉例言，紐約與日內瓦服

務地點調藍數之靈行分類以及當地聘任人員薪給之预

期增加。那個日子就快要到來了，如果一定要定下一

個硬性的最高額，那末這穂增加的開支屆時就只能這

樣應付： 不是展綏宜施增設新聞處的計劃，便是取銷

某些代表團所認爲很靈要的工作。戲為如此，他不能

向美國代表正式保證，說規定新的蕷算限制，不會阻礙

秘盅處於一九六一年內依照決瞰草案所規定的方針，

儘速向前進晟，也不致使秘杏處不能按照規定瞟準，保

持會所的各種服務，包括向新聞媒介通訊員所提供的

服務在內。他籲鶴委員會各委員深思熟慮一下，這個

決議草案蜇申了秘書長已鯤採取的一個政策，現在是

不是眞正有必要還比決瞰草案內所規定的更進一步。

六． 秘書長對於決議草案正文第一段的解釋如

下：逹到所列目楔的方法不得妨癡新聞工作方案的中

央領導，亦不得干預大家認爲主要的工作。同樣，他

要將第二段解釋爲請他非但不要減少並且反而還要加

緊努力以實施亻也遵照憲章第一百零一條規定所一向遵

循的政策。闞於這一點，不應當忘記地域分配之改善

有賴於職員更替的极會，因此，在這一方面的進展速

度必然是很有限的。最後，在執行第三段的規定時，

秘害長一定要顧到比利時代表所稱限制文件數址的必
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要。他認爲用不蓋在大會議程上永遠列入一個特定項

目：不過委員會當然有權獲得各種必要的査料， 使它

得以在充分明瞭一切悄況之下檢討喵合國的新聞工

作。正因爲秘書處非常明瞭它在這一方面所負的責

任， 所以它在一九六一年度概算內提出非常詳細的情

報，而且它打算在未來繼繽那棫做。

七 ． 秘害長對於規定嚴格限額所採取的立場是大

家都知這的。但是一九六一年度概算所規定並鑑行政

及預算問睏豁詢委員會所核准的該年度各種方案， 應

該能侈在全部開支淨額五百萬美元左右的限度內完

糞當然難保不有百分之一、二的出入，不過他不能保

證說這個限額將來永遠侈用 ， 除非委員會願意朗文指

出那些方案是應當取酒的或大大減少的。

八 ． 最後他答覆衣索比亞代表以前所提的一個問

題， 說派在非洲區濟委員會工作的新聞專員在行政上

受該委員會主任秘書管轄， 但是就政策而言卻受新聞

襄的指導。他的薪給是和所有其他職員一樣從同一筆

极 目項下閼支的。

九． Mr. RAJAPATIRANA （錫蘭）說 ， 關於本項

目的討論起初好像可以很快地結束， 只由委員會根據

新聞廳次長的保證，察悉新聞廳的淨閼支不曾超出五

百萬美元的預算，某些方面已經有所擒節 ， 現正計割

增設新聞處而不增加開支，那棵就行了。但是後來閼

於那個決議草案，有些修正案提出了，又有一些建瞰

提出了，於是引起一些問題， 使得討論趨於複雜。關

於這一骷，財務主任所作的一些解釋大大地留助委員

會明瞭了爭論各點的內容。

-o. 他的代表團一向認爲， 一方面固然必須揖

節，防止行政槻檔的無限制擴大，燮成所謂｀｀P正k迪on

定律＂ ， 但在另一方面也應當承認聯合國之發展無可避

免地在預算上需要某程度的彈性。再則，不談聯合國

全部緇費應否限定一個最高額的整個問題， 單與某一

部份工作的繼費加以嚴格的限制，也許是做不到的；
就新聞工作這樣重要的一個部鬥來說，這個問題一一

值得十分審恨的研究。當然，必須注意確保職員人數

不致於無故增加，同時要設法改苦地域的分配；但是

從--.九六一年度的概算和秘書長的線告害(A/4429)

顯然可以看出現在正在朝湝這一方面努力，因此， 本

委員會也許只請秘書長將情勢發展隨時報告委員會，

同時並察悉一九六一年新聞工作開支淨額仍將保持在

五百萬美元左右就行了。本委員會目前的確並不充分

明瞭各種有關的因素， 所以不能將本組鏃某一部門的

經費永遠限定在一個數額之內，以致使秘畫長不能筠

力夫擴充非常噩要非常有用的工作。因此，就錫蘭而
表圉盾來，加拿大和聯合王國的修正案還是不通過的
好。如果委員會認爲必須提到五百萬美元的數字， 那
末最好莫如一一簪如說一一在只述及一九六一年的前

文第五段內增加＂在五 ，000,000美元左右之預

算範圍內＂字樣。

一一 ． 有人提職在正文第二段內加入＂依據憲章

第一百零一條＂字樣。不過增加這種字樣軼不必要也

不適當，因爲那一條的範圍是非常廣泛的。因此，主

要的問題是經費之限制。他實在不大願意贊成那個建

瞰秘書長依照大會第十五居會各代表團所表示的主要

意見從亭各種必要的揖節的修正案 (A/C.5/L.620) 。

要一個有九十九個成員的委員會對到底應該咒行某一

類撓節的問題採取具磴決定是不可能的。因此， 他不

能支持這些修正案。他希望委負會通過該決議草案。

一二． Mr.AHMED （蘇丹）對於財務主任所發表

的明晰和適當陳述表示感謝。他很高興地注意到決議

草案似乎得到大多數代表團的贊同。不過他耽心有些

侈正案會使一個很清楚的決職草案變得複雜而笨滯。

一三 ． 比利時代表曾提議flfff去決峨草案正文第三

段， 說實施該項規定，便可能增加文件的數臺。不過

請秘害長提具決睺案實施情況的報告是合理的。再

則，秘書長可以在關於本組緻工作的常年報告魯內或

概算序言內提到這一點。

一四 ． 加拿大和聯合王國所提的修正案 (A/C.5/
L. 6 1 9)會發生限制過眾的結果。大會在決議案一四O

五（十四）內曾規定五百萵美元的最高額，但並沒有睛

秘書長加緊努力和工作。另一方面，在本年度內， 由

於許多新會員國之加入以及本組織責任之加軍，如果

經費有所增加，也不能算是反常。何以單單某一個部

門要受預算緊縮政策限制，這是沒有理由的。

一五． 他的代表圍不贊成嚴格規定經賚最高額的

原則， 因爲這對本組織的工作是有害的。但是他很朋

瞭要以最少的費用獲得最高的功效。決議草案提案人

並沒有忘記第十四屆會所述的原則，因爲他們在前文

內提到決議草案一四O五（十四）。遠有， 他們在正文

第一段內已經強調需要認眞節省經費，所以在他們所

提的案文上沒有什麼可以增加的。

一六． 隨後，他答覆美國代表所提的意見，說決

議草案提案人並不想妨礙新聞廳的工作，他們的目的
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特別是要用適當地規定先後綏急的辦法避免浪費，這

是預算穏定的一個中心問題。再則，財務主任曾再度

申述，稱秘書長愁盡可能繼續宜行這個穏定政策。改

組和改革的措施會增加而不會減少新聞廳的效能。因

此，他關美國代表不要堅持他的修正菜當然，主要

的服務是不會裁減的。

一七 ． 南非聯邦代表曾說決議草案正文第二段是

對秘書長的一個指萁。事實並不是這樣的，因爲地域

分配應當和聯合國的組成相輔而進。由於許多新會員

國之加入，三年以前適用的地域分配現在已經不適用

了。就第二段曾，他認爲愛爾蘭的修正案並不完全適
當。委員會將要研究整個職員地域分配的問題；那時

候它可以提出具體的建議並籠申憲章的有關規定。

一八．衣索比亞的修正案 (A/C.5/L.620) 似乎強

調一個已緇十分明顯的觀念。秘書長在實施一個決箴

案時當然要明瞭大多數代表團的意見。

一九 ． 他促髖委員會各委員通過該決職草案，盡

囊少加以修正。

二0. Mr. GALVAO （巴西）認爲決議草案顧到

新聞廳工作方案的所有蜇要方面，反映委員會各委員

所表示的意見。他的代表腮因此要支持這個草案，但

以秘書長不必限制這一方面的工作爲條件，對於新聞

工作的預算規定一個最高額似乎是不適當的。就衣索

比亞的修正案言，他比較贊成印度代表的建瞄，就是

在正文第一段的｀｀樽節＂前面加｀｀必要而適當的＂字樣。

二一． 他炭賀新任命的新聞廳次長，說他淙信

Mr. Tavares de Sa 已往的卓越成就是他擔任新職務也

有卓越成就的一個保證。

二二． Mr. SAHNI （印度）說，他很高興注意到

各種相對立的意見之問有某程度的｀｀接近＂。本次會職

開始時秘書長代表所作的捒述誼宜秘書長有意以最低

的費用逹到最高的效用。這是他在報告害內所已經

說明的。因此，他不大願意贊成兩國修正案。 一方面

強調經費限制同時又要擴充工作，這是不可能的。最

好還是不要變更決議草案的案文。遠有，這個決議草

案明白述及決議案一四O五（十四），同時在正文第

一段內羽白指出提案人所尋求的是稔定閼支，因爲

他們建議某些工作之擴充應當以其他方面的搶節來

補償。

二三 ． 提到美國修正案，他說決議草案提案人並

不願意妨礙新聞廳的效用。在決議案內規定某些工作

應予維持，這似乎是不大妥當的，因爲關於這一方面
委員會內的各種意見有很大的差別。因此，美國代表

應當接受決議草案的原案文。

二四．他贊成蒜丹代表的意見，也認爲愛爾蘭代

表的建議並不完全是切題的。至於衣索比亞的修正

案，它會使秘書長的任務更趨於複雜，因爲想朗白地

臨定大多數代表團對某一個問題的意見是不大容易

的。最好還是只在＂樽節＂的前面列入｀｀必要而適當的＂

字樣， 但是他不打算爲此提出一個正式的提案。

二五． 不論新聞廳從事什麼樣的工作，如果全世

界，特別是發展落後國家和非自治領土，缺乏適當的

新聞媒介，尤其是新冏虛，那末這種工作將不會痰生

效力。這使是爲什麼決瞰草案提案人在正文第一段內

諮秘書長將增設新聞處作爲｀｀最優先＂工作的原因。由

於新聞嶷迄今沒有完成它的最低限度的羲務，鉺全世

界人民供應新聞服務，所以決睾草案正文第一段所載

的工作便成爲當務之急。當然，最優先的地位應當留

給新聞廳利用現有新聞媒介的努力。另一方面，沒有

轉送的無線罨廣播在原則上是完全可以接受的，但是

在優先的次序上卻比較差一點。

二六．他建議委員會應當漾秘杏長在草擬計劃時

有某程度的彈性，不必對現有的方案規定一個最高

額。

二七． Mr. AHANEEN（伊朋）說，他不反對規定

五百萬美元最高額的原則，如果這個辨法不妨磝秘窋

嘉逹成預定目稻的話。決議草案請秘書長在發展落後

地區優先增設新聞處或設法供應適當的新聞報導便

利。這些規定顯示新聞廳工作之需要擴充，但要擴充

工作而不增加預算似乎是不可能的。固然，以最低費

用收最高成效的原則是完全正確的，但是他不明白怎

樣去調和正文第一段和加拿大與聯合王國所提的修正

索。爲了這個原因，他的代表團比較贊成原來的案

文，希望委員會也贊同他的意見。

二八． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說，鑒於蕨

丹代表所提的解釋，他不打算堅持他對正文第一項所

提的修正案。

二九． Mr. NOLAN（愛爾闌）說，鑒於財務主任

所稱秘書長意欲依照憲章第一百零一條實施正文第二

段，又鑒於草案提案人接受此項解釋，所以他也不打

算堅持他的提議。不過他希望委員合的線告書記載愛

爾蘭代表園所表示的意見。
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三0. Mr HILLIS （聯合王國）指出修正案 (A/

C.5/L.619)提案人聯合王圈代表團和加拿大代表園的

用意在區別預算的撥款和計割的目標；他們要求秘書

處在草擬方案時根據一個實際上符合一九六一年度概

算數字的最高經費數字。 修正案案文明白表示了應該

撥出的款項，使秘書長得以實施這些方案。如果沒有

加拿大和聯合王國所提的修正案，決議草案似乎並不

是很完全的。

三一．所提反對修正案的各項論證是互相矛盾

的：一方面，據說秘盡盧的工作不應當受最高額的限

制，但在另一方面，又說秘書長已經根據這個最高額

擬定他的各種方案。

三二．他答覆錫蘭代表所作的陳述，說問題所在

並不是要規定一個終極的最高額，而是要規定一個立

刻可以宜施的限度。

三三．最後，他強調稱五百萬美元的數字應當在

酪個預算情況的範圍以內夫衍究；鑒於本組織財政之

困難， 這個數字並沒有限制的性質。歸根結底，決定

預算數額的是各會員睪所準備綠納的會戥數額。在這

一點上，也只有在這一點上，纔能說五百萬美元的數

字是一個武斷的數字。

三四．他關第五委員會各委員支持他的修正案。

三五． Mr. HAILEMARlAM （衣索比亞）說，他

很感謝財務主任關於那一位新聞廳駐阿的斯阿巴巴職

員1靑況的解釋。他注意到阿的斯阿巴巴的新聞處並沒

有特別的捲款。

三六 ． 關於他的代表園所提的修正案 (A/C.5/

L.620), 他並不覺得內中有印度代表所稱的矛盾。魏

然如此，他要撤銷這個修正案，但他希望報告員在報

告書內肥賊衣索比亞代表姻的意見。衣索比亞將要支

持整個決議草案，但它要求對正文第一段分別表決。

三七． Mr~ KITTANI （伊拉克）指出，加拿大和

聯合王國所提的修正案並沒有提到某一年。如果它只

指的是一九六一合計年度，那末這便是多餘的；因爲

一査諮詢委員會執告由(A／咕08)第四十八段，便可以

看出該委員會很滿意地注意到一九六O年和一九六一

年的新聞工作方案都計劃得使每年的淨開支保持在五

百萵美元左右的範圍之內。財務主任證宜這確是秘書

長的意向。再則，一九六一年的方案之草擬賁際上已

經完成。因此，唯一可能得出的結論是加拿大與聯合

王國所提的修正案是與一九六一年以後各年度有關

的，因此，伊拉克代表國要予以反對。

三八 ． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃社會主義共和國
聯邦）説，他的代表團要在決議草案表決時栗權。前文

各段表示欣悉秘書長的報告書（A／咕29)以及大會決

瞰案的賞施進度，並不反映眞正的情況。褓聯代表團

已經說過新聞工作應予改善並改組，特別是拥於秘書

處工作的方向。它曾強調需要要更新聞部門內職員的

地域分配，因爲這個部門幾乎完全掌握在美园及其西

方盟國國民的手內。此外還應當注意使新聞覲的工作

不和各國國內機檔的工作重複。 由於職員地域分配之

不平等，所以新聞廳的工作並不確切反映聯合國的觀

點，而只反映美國和西方各國的觀點。除非秘害長大

大變更他的政策，徹底改組新聞廳，否則，他便無從

確保新聞服務的適當發展，在會所是如此，在新獨立

國所設立的新聞瘟也是如此。

三九．噼合王國代表主張把新聞颳預算限定爲五

百萬美元的言論符合蘇聯代表園腦於穩定預算的意

見，因此他要支持加拿大與聯合王國的提案。他注意

到財務主任所提解釋內的矛盾：一方面既然說無須在

決議案內提到五百萬美元的最高額，因爲秘書長已緇

同意念軍預算稷定的原則，但在另一方面 ， 卻又不能

保證秘書長不超過這個限額。財務主任的意見使委員

會更有必要對新聞廳緹費之穩定作出明白的規定。

四o. 秘書長在教告畫內並沒有提到新聞繇職員

地域分配情況已有什麼進展，這是令人遺憾的。蘇聯

代表團不能接受騁秘書長加緊朝這一方面努力的正文

第二段，因爲他的努力似乎是並不存在的，事宜上新

聞廳的專門人員絕大部份仍然是美國和它的軍事盟國

的國民（差不多佔三分之二）。在與地域分配有關的二

六O名美國職員中，十七名已經離開秘杏處，但又聘

任了十八名，因而使總數成爲二六一名。爲了以上的

稚種理由，蘇聯代表廛不能支持該決議草案，它要在

表決時楽權。

四一．琫． SAHNI （印度）諧巴百代表不要堅持

他自己(Mr. Sahni)於第七八五次會議所提的修正案。

正如伊拉克代表所云，加拿大和聯合王國的修正案

如果指的是一九六一會計年度，那便是不必要的。再

則，如果這個修正案付表決而被否決，那便可能給人

家一個錯誤的印象，以爲委員會不贊成所有各委員都

同意的一個原則一一將網費限定在一個範圍內。
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四二． Mr. GALVAO （巴西）說，他不堅持該修

正案。

四三． Mr. PRATT（以色列）說，他的代表團本

想投票贊成加拿大和聯合王國的修正案，只要該修正

案不妨礙聯合國在全世界發展落後地區的新聞工作便

行。但是當他聽取了財務主任的陳述之後，他認爲該

修正案可能妨礙新聞廳在這些地區的工作，嵌然有這

種1靑形，他便不能支持這個修正案。

四四 ． M：：.XENOS （希臘）說，在聽取了蘇丹、伊

朗和伊拉克幾位代表的陳述後，他要瞎琊合王國代表

撤銷他的修正案。如該修正案不撤銷的話，希臘代表

團礙難予以支持。

四五． Mr. AHMED （蔡丹）對衣索比亞、愛爾蘭

和美利堅合衆國代表之撤銷他們的修正案，表示感

謝。他贊成印度代表的意見，也要求聯合王國代表撤

銷他的修正案。聯合王國代表所表示的願望可以記載

在委員會的執告書內。

四六 ． Mr. HILLIS （聯合王國）在答覆印度和伊
拉克代表的陳述時指出，第五委員會在未來討論決議

草案末段所要求提出的秘智長報告書時，仍然可以軍

新考慮這個情勢。不過他不願委員會因表決他的修正

案而造成一個與一般意見相反的印象。如果委員會同

意在前文內載入一段，說大會鑒悉秘書長願意在五百

萬美元預算的限度內實施一九六一年的新聞工作方

案 ， 那末他便願意撤銷他的修正案。

四七． Mr. AHMED （藍丹）說，他很感謝聯合王

國代表的建議。他提職委員會延至下次會議再鉬該決

議草案表決，以便使提案人有時間研究聨合王國代表

所提的新建議。

四八． Mr. BLOIS （加拿大）贊成聯合王國代表的

意見。他願意指出兩國代表團所提的修正案至少有

一個好處，就是引起了一番討論，把許多問題都澄清

了。

午拔一時歡令

第七八七次會議

一元＊0年十一月九日呈翔三午接三時.:::..-t五分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （袈大利）

議程項目五十九

聯合國新開工作：秘書長報告書(A/4370,

A/4408, A/44.-29, A/C.5/L.617 / Rev.l 

and Rev.1 / Add.l, A/C.5 /L.619）（續前）

-. Mr. AHMED （蘇丹）說，緹過進一步審議

後，二十國決議草案(A/C,5/L.617/Rev. I 血d Rev.I/ 

Add.I )提案國已決定它們不能接受兩國修正案(A/

c.,/L.619），因該修正案將強調過去決議案，尤其是大

會決議案一四O五（十四）中已經強調的一點，而且委

員會在第七八六次會瞄上已獲得秘書長代表關於這一

點的適當保蹬。他要使委員會委員心中明白提案國對

於預算穩定的態度而無所疑慮：它們完全探信新聞工

作方面的支出有節省的必要。

二． Mr. HILLIS （聯合王國）說 ， 如果決議草案前

女提及限制支出－~委員會大多數委員似乎認爲必

要一則他當感滴意。他覺得除非五百萬美元一數見

於決議草案案文中，否則將來可能發生誤會。因此他

建議在前文第五段後應增添下開一段：

`'察悉一九六0年度及一九六一年度秘書長

已將每一年度新聞預算淨額保持大的五百萬美元

之數。＂

三． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）說，如果主

管新聞亭務次長能侈向委員會保證這樣一段的列入不

致妨磲新新聞處的逐漸設置，則衣索比亞代表團將支

持聯合王國提案。

四． Mr. TAVARES DE SA（主管新聞事務次長）

說，他擬竭盛所能在發展落後地區內設法添設新聞處。

他又決心使支出不超出規定的預算限度。他深信如果

資源和人貝審憤地節用，同時獲得新設新問處所在國

政府的合作，則一九六一年所得的成果一定會使第五

委員會各委員感到滴意。
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五． Mr. TURNER（財務主任）建蹦，由於在技術

上新聞廳並無單獨的預算，所以聯合王國修正案最好

採用下開措辭：

＂備悉一九六0年度及一九六一年度秘害長

所擬新聞工作方案每年支出淨額的計五百萬美

一，＇兀o

六．財務主任向委員會保説秘魯長根據最高效率

和最低戥用的原則，計割了一九六O年度和一九六一

年度新聞項下的支出。因此，聯合王噁修正案的接受

與否，不致影響秘書長在擬訂一九六一年度新聞方案

時所採取的政策。

七． Mr. HILLIS （聯合王國）及 Mr. BLOIS（加拿

大）撤回他們的修正案(A/C.~/L.619), 同時接受財務

主任所建議的決議草案前文修正案措辭。

放1今正索綠以四十九柔對五票通過，嚥橄渚十

一。

八． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）瞎求將決

議草案正文第一段中｀＇在其他方面實行樽節＂字粿單獨

付表決。

故字樣埕以六十.:::..票封禾适過，嚥旗者七。

九． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和際）請求

將決議草案正文第二段單獨付表決。

正文第刁文紐fA*+元系漢杉「通過，荼摧者一o

.:::..十國洪謙羊紊 (A/C.5/L.617/Rtv.1 and RtY.1/ 

Ad心）超亻夕正接以六十一栗＃忤和遠遏，吾損渚九。

-0. Mr. OLIVEIRA（葡萄牙）說，葡萄牙代表

團對該決識草案投了贊成票，因爲其中提及了以前就

此事項所通過的決職案。葡萄牙代表團對該修正案投

了棄權票，因爲它認爲不必再提已艦默認的原則。

-- . Mr. CUTTS （襖大利亞）說，聯合決瞰草案

提案國反對兩國修正案，使人餵疑其對於穏定預算的

態炭。他覺得五百萬美元是應該用在新聞工作的最高

限額，至於這筆數額所不敷用的事項，本組織只好不

做。可是他聽了財務主任保證預算穏定是秘畫長的政

策以及孫丹代表解釋提案圉的熊度以後，卻對該決職

草案投了贊成票。但是如果在一九六二年內有任何提

案主張就新聞廳的支出作顯著的增加，則襖大利亞代

表將予以反對。

一二 ． Mr. CZARKOWSKI （波蘭）說，波闌代表

團對該決議草案投了泰懽票，因爲該草案未計及波蘭

和其他代表團在討論新聞工作時所表示的意見。秘書

長並未採取充分的措施去實施決議案一四O五（十四）

中的規定，特別是關於新聞廳決策階層要有足侈地域

代表的規定。爲了這個理由，他不能贊成該決議案的

前文第一段。爲了同樣理由，他也不能支持前文第三

段中的＂上述各決議案實施方面所獲之進展＂一誥。據

他的意見，這次討論顯示立刻需要採取果斷的措施，

使新聞鼴的員額獲得公平的分配。

一三． Mr. MORRIS（賴比瑞亞）說，他在正文第

一段中＂在其他方回宜行樽節＂一語付表決時茉權，因

爲他覺得此語會引起並非提案國用意所在的解釋。

一四． Mr. TELLO PACHECO （瓜地馬拉）說，瓜

地馬拉代表圍對該決職草案投了贊成票，但有一項條

件：任何新的新聞工作不得損及特別需要新聞服務地

區一一如拉丁美洲－一一已經得到的新聞服務。關於這

一方面，他要指出，以西班牙諳向拉丁美洲國家廣描

的無線電節目數目業經大量減少，向這些國家供應的

電現和電影節目也已減少。

一五． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）說，衣索

比亞代表團對兩國修正案投了贊成票，因爲它得到了

保證，該修正案的通過不會妨礙新新聞扇的設噩。他

要求報告員在其報告書內提及衣索比亞代表團反對在

正文第一段內用＇，其他＇＇二字的意思。

一六． 衣索比亞代表要求在一九六二年度概算內

列入各新聞處經費分配的賓料，俾第五委員會更能加

以比較。他又要求一項保證：新聞厐向行政及預算問

題譯詢委員會提供一切必要的便利。

一七． Mr. TURNER （財務主任）說，概算中所戢

關於各新聞處的萁料，如有不完備之處，都是由於不

小心所致，當在一九六二年度及以後各年度的概算中

加以糾4正。

一八．財務主任向衣索比亞代表保證，新聞覲隨

時願意向諦詢委員會提供它所需要的任何服務或使

利。過去新聞廳如果在任何方面沒有這樣做的話，此

項疏忽自當迅卽自動料正。

一九． Mr. AHMED （蘇丹）代表該決議草案提案

國發言，認爲演大利亞代表將它們對新聞罷費的態度

作了不正確的解釋。所有提案國都同意預算穩定的必

要，而且曾在前文中明白提及。
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議程項目六十四

對國際法院養郎金制度條例若干規定所

提之修正案(A/4424, A/ 4544, A/C.5/ 

L.615）（續前）＊

二0 . Mr. 邸」APATIRANA （錫蘭）說，大會於

通過決瞰案一四O八（十四）前曾爲主張修改國際法院

襪邱金制度條例若干規定的提案徵詢過第六委員會以

及第五委員會的意見。因此，錫蘭代表國建毆第五委
員會跗於文件A/C.5/L.615 中所提瞰的此項條例修正

菜也許應當微求第六委員會的意見。爲了就該修正

案作一憤諠的決定，錫蘭代表團要想知道邈定五年作

爲有萁格領取投卹金的必要服務期間，到底根據何項

原則。該修正案關涉領取藥邱金權利的問題，所以比

較合適的辦法是將它列入第一條第一項，而不是列入

第二項。再考該修正案似將損害秘書長所提議和謀

詢委員會所贊同的修正條例的千衡。一個法官服務三 ．

年後有權和他服務澱五年時一樣領取相同的義邱金，

這一規定似乎不大公平；錫蘭代表團認爲一穂按照服

務期間長短比例分派的旋卹金制度比較可取。

二一 ． Mr. PRATT（以色列）說，以色列代表團

飲迎秘書長的提案，因爲此等提案將大大地改曾聯合

國主要司法槻爛的服務條例。此等條件足以吸引可以

物色到的最有査格的人員，同時法院法官也可以最大

可能程度的司法獨立柟胂執行其職務。

二二 ． 以色列代表對於那些發言代表們支持文

件A/C.5/L.6 1 5 所載條例修正案的議論，獲有深躅印

象。從這些論據霜，那個修正案的確應該通過。除非

該條例內列入如該修正案所提瞰的那樣一項規定，否

則傑出的法律學家如果因爲遞補一個不足五年期間的

臨時空缺而將其在本國法院方面的服務間斷，以致損

害其根據各該國法律領取養卹金的權利，則他們很可

能會不肯同意遞補這樣的空缺。以色列代表園將投票

贊成該擬瞄的修正案。

二三． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，據美國

代表郾盾來，秘書長提案的效果較法院本身的爲大，

所以前者實有很大的優點，除須顧及諾詢委員會的評

論和建議(A/'-1544)外，應由第五委員會予以核准。

二四 ． 文件A/C.5/L.6 15 中所提議的修正案係以

現行條例第一條第二項爲根據，因此第二項的規定可-＊ 繚第七八一次會跟。

視爲描成一種先例。可是現在的第二項和擬議的修正

索之問有一區別。第二項適用的法官於大會第一屆會

選出時並無明確的任期， 且不能確知他們到底服務三

年、六年或九年。在這種情形下，義卹金權利的平等享

受是合理的。該擬蹣修正案關涉一穂少許不同的情

形。當選遞補未淌期退缺的法官事前知道當選任期的

長短，可於事前確定該盎卹金條例是否適用於他們。

因此， 一個想要當邋遞補三年未滿任期邋缺的法官似
乎沒有理由獲得一種服務已満五年纔有査格領取的梁
邱金。

二五 ． 爲了獲得一個折衷辦法，美國代表團建議

修改該擬議修正案，規定一個當選遞補臨時空缺而未

獲連遞的法官，其獲得旋邰金資格的法定服務期間應

爲三年， 至所領義邱金數額則照訂正條例第一條第二

項的規定計算。這樣一前規定通過，以後或許將該條

例再作其他某些修正，其起草事宜可委交秘書長辦

理。

二六 ． Sir Robert GRL.VISTON （聯合王圀）說，聯

合王國代表團歡迎巴拿馬代表在第七八一次會瞰J:.所

提供的保蹬：文件A/C.5/L-615 中提出的修正案是作

爲一個宜質及原則問題提出的。原則問頲是：就當逮

遞補一個臨時空缺而未獲連選的國際法院法官而言 ，

其獲得義邱金査格的服務期間是否應該定爲三年，而

不定爲五年o 任何行政方面的限制都會産生難以處理

的案件。服務滿五十九個月者會批評五年的隈制，而

服務満三十五個月者會批評三年的限制。可是關係人

必須完全知這他們所能享有的確實輻利，茵此詳細的
條例是不可能避免的。

二七．聯合國和其他方面所炭泛採用的辦法是以

五年爲取得盎卹金權利的合格期間。就國際法院的事

例而言，聯合王國代表團俄疑有無理由造成此項通則

的一個例外。委員會應該記住，這樣一穂修正案將與

聯合國合辦職員聳卹萌金的一般規定不相符合。另外

還有一種可以反對之處，就目前所擬的修正案而言，它

會發生以七，五00美元的簽卹金給予一個已退休而

未得義邱金的法官的悄事。可是聯合王國代表圍將

投棄權票，因爲不久就要舉行速舉，遞補 Sir Hersch 

Lauterpacht 之故後所遺的一個臨時空缺，所以聯合王

國不願被人靦爲對擬議侈正案所涉事例有一種或有的

利害膈係。

二八 ． 至就整個決議草案而言，秘禤長提議 (A/

咕24，第二十六段），已退休的前任法官應該自行作一
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抉擇，到底根據現行制度的規定抑根據新制度的規定

夫亨受盎卹金的權利，閩合王國代表團鉺於這一點有

些疑慮。大會從未承認現有領取義卹金者所領取的簽

邰金和現尙在職人員所得福利金的改善兩者之間應有

必然的關係。如果接受這樣一穂原則，就將有嚴蜇的

影響，因此這個問題應由委員會加以十分審慎的考

慮。

二九． 可是聯合王國代表園承認，遇有正當理由

時，現定義卹金有時也可特准專案增加。因此它建臨

將妥邱金制度條例草案(A/4424，附件貳）第七條第二

項給予法院前任法官的選擇權取消，而另訂一項規
定，准許依據以前條例給付的餐邱金得以一種專案增

加方式予以補充，其增加的百分比由第五委員會決

定， 一個適當的數字可能是百分之十二。

三0. Mr. KITTANI（伊拉克）說，秘書長對於

國際法院義卹金制度條例既已作了一般檢討，情形便

和第十四屆會時不同，因此他不相信有照錫蘭代表建

議去微求第六委員會意見的必要。

三一． 伊拉克代表園支持秘禧長的提案， 但以不

違背諮詢委員會的意見爲限。它對文件A/C.5/L.6 15

中所裁的條例修正案暫時保留意見。

三二． Mr. CUTTS （懊大利亞）說，爲了若干理

由，澳大利亞代表團不能支持文件A/C.5/L.6 1 5 中的

修正案。第一， 委員會不知道秘書長、諾詢委員會或
法院本身對該提案的意見。

三三． 第二，襖大利亞代表團並不視三年的服務

爲享受毅邱金權利的足侈合格期間。再者，也沒有人

提出理由說朋何以選繹三年的特定期問。

三四． 第三，該修正案並未消除一個法官服務滿

五十九個月時得不到義邰金權利，而滿六十個月者卻

得到這種權利的不正常狀態。這種不正常狀態也會在

一種不同的時限下發生：一個服務滿三十六個月的法

官有權享受義卹金，徂服務満三十五個月 者卻無此權

利。

三五． 第四， 在現行條例下並沒有所謂不公正情

形，因所有圖謀當選遞補一個不足五年的臨時空缺的

人們都完全知這他們不能獲得妥邱金權利。

三六． 第五，爲應付第一次選舉國際法院法官時

所有特殊情形而定的特別辦法，不能援用爲一個一般

性的先例去應付一腫完全不同的情形。

三七 ． 第六， 卽使大家認爲三年的服務應享有義

卹金的權利，那末翌邰金的比率也應如美國代表所提

議，照實際服猞的時期計算。

三八 ． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和圍）建

議，當選遞補不足五年的臨時空缺的法官應獲得一種

根據服務期間長短而定的酬報，而不是一種獫邰金。

這樣一種解決辦法可以避免任意邈擇一個最低限度服

務期間所涉及的困艱。

三九． Mr. GANEM（法蘭西）認爲應竭盡可能加

強法蘭西代表團所極端奪敬的國際法院法官的獨立性

和權威， 過去已罷有過若干顯著例證， 瞪朗法官於被

要求處理涉及其本圍的案件時表示了大公無私的稍

繭。因此法蘭西代表團欣然贊成那個已經諳詢委員會

認可的秘霨長提案。它也贊成美利竪合衆國及阿拉伯

聨合共和國代表在本大會議上所提出的建議。

四o. 至就聯合王國代表的意見而言， Mr.

oem 要指出國際法院的蚤邱金制度決不能和一種靠

緣款來設置的聯合國合辦職員盤卹基金相比擬。

四一． Mr. TURNER （財務主任）答覆錫胭代表

的詢問說最低限度也要服務五年的規定是常設國際法

院益卹金制度條例中所規定的一項原則。緑定某種最

低限度的連續服務期間，以防過早辭職，顯然是必要

的。大會決議案八十六（一）所通過的國際法院瑴衄金

制度軍新採用了五年原則。此項原則在委員會現所審

職的訂正條例中仍然保持。

四二． 財務主任答覆渼大利亞代表的詢問時意欲

表朗一點： 秘杏長不覺得要對五睪修正案表示任何意

見，因爲該修正案所引起的政策問題是須由委員會作

一決定的， 而且如果通過該修正案，也不致影響訂正

條例的平衡或結櫧。該修正案曾提請國際法院加以注

意。法院院長腮爲他不宜干預此事，而法官們決定此

事應聽由大會斟酌扇理。不過法院院長曾說，他不反

對該修正案的宜質，因爲法院認爲該修正案只是大會

第一屆會躺於首任部份任期法官所定一項原則的推廣

適用。可是如美國代表所指出 ， 五國修正案所涉及的

情形也許和大會決議案八十六（一）附件第二條中所規

定者不完全相類似。

四三． 美國提出了一項原則，謂就短期任命的法

官而啻，笠邰金比李應按服務期問的長短核計，秘宙

長不宜對此表示意見。將此項原則具粒表現在該條例

中是完全辦得到的，但爲了消除不正常悄形，必須將

各種蘊利金作若干相因而生的單新調藍。舉例言之，
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一個法官在任何服務階段內變得殘廢以後便可有權

領取殘寢津貼，其最低數額是五，000美元；此數

遠較美國提案通過以後服務灝三年者所可領取的義郎

金一大約三，000美元－一－爲多。退孀撫卹金及

子女津貼也須加以調蓖。秘書處和諦詢委員會需要時

閩去研究該條例中的必要更改。

四四．聯合王國代表詢問已在支付中的蓋邰金是

否適宜或需要適用一種新的禰利金計算方法一節，引

起了又一個須由委員會而不應由秘書長裁決的原則問

題。過去大會在類似情形下斟於追溯匿往一原則曾採

取明確立場。秘钳長在所擬第七條第二項中的建議是

柢據實際考慮的：目前在支付中的接邱金只有五筆，

而該提案所擬應付的情勢又不致無限期繼續存在。財

務主任要向各國代表園說明一點，法院的梁邱金制度

和聯合國合錛職員養卹基金不同，不是一種置有遙金

的制度。

四五． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題翦詢委

員會主席）指出，委員會面前的條例草案首先是秘書

長會同國際法院一一它對於此等事項極爲睏切一一所

作縝密研究的結果，共次又是豁詢委員會進一步加以

審慎研討的結果。他的長期經驗使他敢於這樣預料。

誇詢委員會認爲五國修正案和阿拉伯聯合共和國、聯

合王國及美利堅合衆國代表所提出的提案，也應當採

取同樣的程序。

四六． Mr. ILLUECA （巴拿馬）說，財務主任的

陳述無疑地消釋了以前幾位發言者對巴拿馬代表團亦

爲提案國之一的五國修正案所表示的一部份疑慮。巴

拿馬代表團充分了解美利塾合衆國和阿拉伯聯合共和

國代表所以提出他們那些提案的善良用意。可是委員

會自財務主任處得知五國修正案不致影響該條例草案

的平衡，而在會議中提出的其他提案卻將使秘書處和

謀詢委員會花費相當多的時問，也許還要花費相當多

的金錢一一或者更較有關的那筆養邱金費用爲多。因

此他建議委員會應立卽藩手表決五國修正案；他在第

七八一大會議上指出過，該侈正案不致橫成一糖新辦

法。

四七． Mr. BENDER（美利堅合衆國）說，他想

要儘快知這他的提案將使現有建議發生何種必要的煚

更；如果這些變更很廙泛，而且需要長時期的研究，則

美國代表團將霾新考慮其提案。

四八． Mr.VENKATARAMAN（印度）説，印度

代表團在原則上反對秘魯長和謀詢委員會所建議的新

第七條第二項，因爲它認爲毀邱金制度的任何變更都

不應該追溯皝往。對此項原則作一個例外，將立下一

個不應有的先例。就五國修正案而言，印度代表團贊

同美國的意見。他提瞄委員會應將五國修正案以及阿

拉伯聯合共和國、聯合王國及美利堅合衆國代表在會

議中所提提案送請諮詢委員會審査並提供意見。

四九 ． Mr. TIJRNER （財務主任）認爲委員會如

果將毀卹金制度條例作任何未經熟慮的更改，則殊扇

不智。又，秘袒嘉和諉詢委員會如果立卽打算供給美

園代表剛纔所要求的査料，則殊屈輕率。

五o. 五國修正案意欲應付的消形不會在一九六

四年前發生。財務主任建議，委員會如果願意，現在

就可對於霏詢委員會所推薦的訂正條例採取行動，以

便解決任期－一一超過五年甚多－＿－於一九六一年初届

滿的那些法官的迫切問題。委員會或可在其蹶告害中

提髖注意一個該訂正條例所未充分願及的問題一一卽

當選遞補任期未滿遺缺而未獲連遘的法官的羨邱金權

利一一且可要求秘書長商同國際法院及諮詢委員會參

照委員會中的討論經過考慮一個解決這個問題的辦

法，並向大會第十六屆會具赧。就處理這個特殊問題

而言，一年的眈擱不致損害法院任何現任法官或將來

法官的利盎。

五一． Mr. IU,UECA （巴拿馬）認爲在委員會獲

得了一切有關資料時盧理這個五國修正案問題，較爲

箕際。

五二． Mr. VENKATARAMAN(印度）解釋說，

他在提出其提案時，原望諄詢委員會於本屆會終了前

提具報告。

五三． Mr. CUTTS （澳大利亞）支持印度提案。

五四．庫． AGHNIDES（行政及預算問題諦詢委

員會主席）說，印度提案如罷通過，豁詢委員會當能

在十日內向第五委員會提具鎄告。躒詢委員會在考慮

五國修正案中所提出的問題時將根據這種假定進行：

第五委員會一致認爲一個問題的存在，而且有作某種

規定以應付這個問題的必要。

五五． Mr. ILLUECA（巴拿馬）答覆主麻的一個
問題說，除須徵求五國修正案的其他四提案國代表團

的同意外，巴拿馬代表團接受印度提案。他棗於諦詢

委員會主席尤卽採取行動，表示感激。

印度掞索埕予這過。

午後五時五十五分散令
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第七八八次會議

一元六0年十一月十日星期四午後三時二十五分繹約

主席： Mr. Mario MAJOLI （疾大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算（A/4370, A/ 4408, 
A/4523, A/C.5/815, A/ C.5/819 and 

Corr.I, A/C.5/828 and Corr.l, A/C.5/ 

829, A/C.5 /L.611 ）（續 前）＊

一敖討論（續前）＊＊

-. Mr. KESZTI-IELYI （匈牙利）對於秘宙長所

執行的財務及行政方針表示驚駭。雖然秘盪長一九六

一年痙概算書(A/4370)序第十四段提及＂較早各年度

所宜施的穏定政策＂，雖然各國代表圍廚於聯合國支出

的繼瑕增加廛次表示不灝，但預算溉數數額仍然年年

上升，一九五六年度計五O 汪i:00,000美元，但

是到一九六一年度，此項數字在計及將來的追加概算

後，可能大爲超過七0,000,000美元。

二．預算不廝增加， 大著U是由於行政不健全，而

最靈要的，是由於秘書處龐大而無理由的擴張。預算

第二編概數一一職員及有閼費用一~計四四」＼00 ,

000美元，約爲一九六一年度概算總額的三分之二。

一九五四年度全部預算也不過是與這相似的數字。聯

合國會員國增加，並不是支出如此增加的充分理由。

效率不能藉不斷增加職員人數及擴大預算而實現。

三． 预算包括兩種支出 ： 第一，不大變動的經常

支出；第二，關於比較短期的計劃、方案的支出，但是

與通常的期望相反，此等計劃、方案不斷增加。大會

業已採取行動規定新聞工作支出應以五，000,00

0美元爲其最高限額；使匈牙利代表團相信，挫價的

預算也應當採取類似辦法。因此它支持蘇聯的提案，

將聯合國緇常預算的支出限爲五0,000,000

美元淨額。

四 ． 聯合國秘書處的极稱並未反映世界在聯合國

於一九四五年成立以後所發生的許多變化。現在世界

＊讚第七七九次會議。

＂ 繽第七七八次會翦。

已有三分之一宜行肚會主義制度。許多以前的殖民地

民族已獲得獨立。不作左右袒的國家包括十萬萬以上

的人民。上面的申述已爲一九六O年十月十六日紐的

時報雜誌所載｀｀秘書處構成分析＂一文所證明。根據聯

合國秘書處的職員名單(A/C.5/L.6(Y}),秘書長辦公

鹿職員有iii:l:會主義國家國民一人，中立國家國民二人，

美國軍事同盟國家和美國本身的國民十六人。在法律

事務廳受地理區域平均分配原則限制的員額二十九名

中，有中立國家國民四名，肚合主義國家國民四名，

其餘都是西方集團圍家的國民。財務黯職員舐有中立
國家國民四名，肚會主羲園家國民二名。在經演及酞

會事務部內，百分之二十五的職員是美國國民，百分

之五十是美國軍專同盟國家的國民。在工業發展司

內，後一類國家國民佔員額九名，中立國家崮民佔兩

名，肚會主義國家國民佔一名。在技須協助業務局受

地理區域平均分配原則限制的三十九名員額之中 ， 中

立國家舐佔六名，辻會主義國家國民佔三名，其餘完

全爲西方集團國家圍民所佔。在肚會事務局的六十五

名此類員額之中，中立國家圀民舐佔十二名，肚會主

羲國家國民佔六名，絕對大多數爲美國及其同盟國國

民。在新聞部（各地新聞處除外）的一等一般事務人員

級及以上的一百二十名員額之中，中立國家國民佔七

名，肚會主羲國家祗佔六名；其餘職員除南非佔四名

以外都是美國及共軍事同盟國國民。雖然最近任用自

由歐洲廞描電亞匈牙利籍前任職員，卻未使新聞部職

員的成分改善。在秘書處的許多部份，中立及肚會主

義國家所佔名額都不足，但是西方集團國家的情形絕

對不是如此。此種反常情形，應由秘舌長負賁。此種

悄形如果長此不變，便會妨礙聯合國爲所有會員國的

利盒公正跌行職務。倘若實行改組，使這三個國家葉

翦一肚合主羲國家、中立國家及西方集圏國家—一

獲得平衡的名額，便可使聯合國確實富有國際性從而

加強其力益。

五． 以前幾位發言人對於聯合國款項的支用情形

表示不安，匈牙利代表圍也有同感。舉例言之，現又

核撥聯合國眠匈牙利代表一九六0年度追加緹費一

三，000美元；秘書長派往寮國的特別諮議需要費用

二六0,000美元夫協調舐有二一三，000美元價
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值的技術協助；秘書長派往幾內亞的特別代表需要費

用三九，三00美元，但是他的工作祗是赧告幾內亞並

不需要特別技額協助。如果聯合國要執行新任務而並

不經常增加預算，則在規定每一項新經費時應以同時

裁減其他工作範圍逐漸縮小的一項經費爲條件。有幾

種不合時代而且並無效果的工作已引起逐漸增加的軍

大的財政負擔。舉例言之，聯合國韓國統一善後委員

會何以在一九六一年度需要一六二．000美元，這確

實難以了解。他不知道聯合國究竟有多少常設特派團

有像韓國統一善後委員會這樣完善的設備；該委員會

有職員三十六人一一秘畫長提職在一九六一年度增加

至三十七人一一司槻及槻匠十四人，車輛十一架。利

用現有款項應付發展落後國家對於協助日盆增加的要

求， 比繼繽維持從來沒有造輻於韓國人民的委員會，

確實校爲得策。

六 ， 要求將職員作正當的地域平均分配，這舐能

妨礙那些企囧繼續控制聯合國並利用它達到共本身目

的的國家。眞正的預算稻定不但可以惠及各錮會員

國，而且也可以增進聯合國的威信，因此也有盆於聯

合國。匈牙利代表團要不惜一切努力，以求逹到此等

目的。

七 ． Mr. CARRILLO （匿爾瓦多）說，甚至於像行

政及預算問頲諮詢委員會如此富有經驗與能力的槻

關， 也認爲祗能對秘杏長所提的一九六一年度概算

(A/4370)建議裁減一，000,000美元，薩爾瓦多

代表關對此印象頗深。還有一點亦值得注意，第五委

員會在舉行概算第一賾時認爲宜將蹄詢委員會所建議

的裁減恢復一部份。 一九六一年度概算水平比一九五

四年度爲高 ，薩爾瓦多代表團亳不感到驁奇。時代業已

改變；聯合國現在正經過它歷史上最富有意義的期間

之一。它的會員國數目已大爲擴張；它的工作範圍也

一定要擴大。雖然大家顯然都要求預算有相當程度的

穏定，薩爾瓦多代表團相信預算上升的趨勢仍會繼續。

八 ． 預算年年增加的現象總是反映工作範圍增加

以及貨幣眞宜價值下降等其他因素。大會在研究概算

時應當經常計及這兩個因素。如果它要減少費用，它

便應當審慎考慮在臍求設置各穂新委員會或進行新研

究時所引起的预算要求。

九．目 前預算的編製比較已往各年度已大有進

步。秘書長所提閼於經濟、肚合及人權各方面工作方

案的節略(A/C.5/8 1 5)提供更多的有用資料。

-o. 薩爾瓦多代表園鑒悉諳詢委員會計及大會

決職案一四四六（十四）所計議的檢討秘禕虛工作及組

纖的辦法後， 並未在一九六O年內依照通過預算新編

製時所擬的原則進行有關任何工作範團或支出的特別

硏究。但是秘書處工作與組織檢討問題專家委員會已

開始工作；薩爾瓦多代表圉希筮獲得它的最後報告杏。

一一 ． 秘書長在一九六一年度概算書序第十二段

中提及需要加強秘書處負額以便積極切宜應付經濟及

肚會方面迅速發展的工作方案，因爲在這些方面的需

要已顯著而急迫。諦詢委員會業已鑒及狷發展及經濟

擴展方案提供直接協助的問題已獲得新的重視。

一二．薩爾瓦多代表豳對於經濟笠肚會理事會新

近設囂的方案評價委員會特別感到興趨。但是，在這

方面，它業已鑒及秘祖長提出意見說，在鬪始任何新

工作時，凡並不很緊急的工作方面的罷費應不遺餘力

地移轉到此種新工作，但是各圀政府對於此項原則迄

今爲止並未表示多大的支持。 一如｀｀一九六O年至一

九六四年，五年期間展望'"第三十九段所述，網浣發

展較姜各地匹當前的擴展的報要是一種很複雜的彼此

有聯繫的要求。一般的說， 一個部門不得到其他各部

門擴展的輔助，它也不能有很大的進展。

一三 ． 蔬爾瓦多代表園始終懷疑聯合國預算是否

可能趨於穏定。它認爲预算增加的現象是完全正常

的，因此，它關切此種現象並不如關切聯合國貲用分

攤辦法之深。每年的分攤比額表對於各國的分攤比率

很少樊動。因此， 各國的緣款數額與聯合國預算的擴

張依比例增加。匡爾瓦多代表團相信聯合國經費分癱

辦法應考慮一種新制度，不但計及目前決定各會員國

相對繼款能力所根據的各腫因素，而且也要計及可能

認爲公尤而適當的其他因索；這也適用於目前用噩常

的分攤比額表分配的大部份不能認爲罷常或普通的費

用。

一四 ． Mr. PRATT （以色列）表示同意以前幾位

發言人所指出的意見。一般地說， 概弈反映聯合國及

其工作的擴張。聯合國在剛果的活動已引起靄大的閼

支，因此第五委員會不久便要去應付一種完全新的情
募估且不談此穂情勢，大家都認識，聯合國經常顆

算每年不斷增加，就若干會員囪而言，早已逹到或不

久將逹至lj緣款的財力的限度，這是聯合國各槻關各項

決定所產生的無可逃避的後杲。在當前的情形之下 ，

l 聯合國出版物，出售品編號： 60.IV.14。
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第五委員會的主要任務就是嚴密審核秘書長業已將各

救朋的決定轉樊爲財政數字的衹算，並在各項方案切

賁宜施的許可範圍內力求節省。因此，委員會不過是

擔任諮詢委員會所採取的決定的上訴法庭。此種程序

在原訂概算中所產生的裁減並未大是影密預算的數

額。 假定委員會採取諳詢委員會關於一九六一年度原

訂概算的所有一切建議，所産生的節省也不會超過穂

額的百分之一點四。這是因爲秘書長擬製概算非常謹

眞也因爲詐詢委員會建議裁減也極端審慎，恐怕肜

噩方案的實施。

一五．因此，以色列代表團覺得委員會應當考慮

如何在會員國會費的有限財源範圍內調節聯合國活動

的有規律的增長。以色列熟烈贊成最近將工作重心轉

移到經清及肚會方案，尤共是對於發展較差各地區的

直接的罷漪及技領協助，爲此等目的的支出是一釉生

産性質的投査，最後會謀人類輻利而産生極豐富的收

盎 ， 造藉披個世界經濟。但是聯合國財源抵然有限，

委員會不妨考隠建議几負査擬訂方案的聯合國各幾關

應實施一釉較爲嚴格的優先制度。蕎詢委員會主席業

已指出，優先制度的實施應予加強，尤共是在擬訂統

淼方案的階段(A/C.5/829, 第十三段）。經濟翌社會

理事會的主管輔助機關或許應當賦以廣大的權力以便

在這個階段採取決定。 秘書長(A/4370, 序言，第十

三段）及諳詢委員會主席(A/C.5/82叭第十三段）都強

調需要各國政府對於將優先次第戟低的部門的經費移

作別用一車予以更大的支持。各會具國務須克服它們

不願展緩或撤銷對它們有利的各項方案的態度，務須

決定何種方案較爲急迫。秘書長在序言第九十二段中

提出的警告， 説目前的狀況已沒有餘裕。委員會不妨

參酌這項警告考慮提出適當的建議。經濟翦肚會理事

含主席對一九五九年八月一日至一九六O年八月五日

期間的理事會線告忠，序言中說將現有工作撤銷以繼

措新工作的經費因爲這兩種工作的費用相等的辦法

＂不過是理諭的＂；但是，雖然如此，委員會無須假定，

爲了展綏某些工作而加以靈新估價一定會引起很普遍

的反對。

一六 ． 委員會也應當參考秘霫長預算書序言第八

十至第八十六各段，考慮在預算外笛款辦理的方案改

由預算攙款加以支持的問題。關於五年期間評價的統

一報告褡討論聯合國擔任特設苯金會的執行機膈所從

事的工作的財務要求所引起的許多困艱問題。

2 大會正式紀錄，第十五屆會，補編第三號。

一七． 他提請大家注意的較廣問題，如加以審慎

硏究，可以顯示解決基本問題的新辦法。但是此等較

廣問題並不妨礙儘可能務求節省、避免浪費、宜施健全

行政原則的重要性。以色列代表團欣然鑒悉秘書長序

言第六十九至七十九各段所敍述的檢討秘書處工作與

組織的辦法，希望獲得根據大會決議案一四四六(+

四）所指派的專家委員會的最後報告書。

, 一八． Mr. SUPARDAN （印度尼西亞）凳得照一

般的原則，如果沒有相反的令人信服的理由，則諍詢

委員會對於聯合國開支的建議，應該予以接受。徂是，

他並不反對增加諮詢委員會所建議的數字，如釆此等

增加是在技術協助的範圍之內，並經委員會全體接

受。

一九．他支持諮詢委負會的意見，目前必須將經

費從工作日漸減少的部門及早轉移至需要已日盆擴大

而急迫的其他部門。他也同意諮詢委員會的建議，秘

書盧的工作與組織的檢討，以及經濟及肚會部門內工
作方案的五年評價尙未有結果以前，常設員額應展緩

冝大的增加。

二0. 印度尼西亞代表圈很閽切聯合圉预算數額

的迅速增加。一九六一年度預算概數比較一九六O年

度預算增加四，000,000美元。聯合國、 各專鬥

楓關及預算外工作方案的合併費用現在將近三00,

000,000美元；一九六一年聯合國在剛果採取行

動後， 開支將再有犬玭的增加。印度尼西亞代表園惑

覺闢切，並不是因爲腰疑本組織的工作是否需要擴張，

而是因爲相信像印度尼西亞這樣的會員國似乎已達到

了向本組織捐獻款項的財力限度。財政負擔一年比一

年沈軍。因此，一九六一年度預算概數需要加以嚴密

審核。委員會應當保證本組織確實是努力於優先最高

的工作，因爲此等工作可以造成最爲普遍的藉利並提

高有關人民的生活水準。印度尼西亞代表團欣然鑒悉

此種努力現在已集中於顯然有最大及最急迫需要的經

济及肚會部鬥。但是此等部門內工作規模擴大，起至

使優先大第的規定更爲急迫。各國政府也可以鷲叻逹

到這個目的，其方法便是保證它們所提出的協助請求

都是爲了優先最高的方案。正是根據這稱見解，各項

新計劃應加以稍密審査，而鋰常工作的價值應予以透

澈硏究。

二一． 在審核預算搬數時，几秘書長所擬概數與

諾詢委員會建職的數字出入很大的部份應該特別加以

注意。除其他部門以外 ， 這包括预算第二編（職員及有
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關費用），因爲它佔全部預算概數的百分之五十以上。

他支持諮詢委員會所提將這一部份概數裁減的六O

0,000美元的建職 (A/4408，第七十二段）。預算

第二編似乎業已假定每年當然要增加。他承認薪俸有

增加的必要，但是他諸爲聯合國工作縱然擴張並不一

定必須增加職員人數。他本來認爲在發展行政程序並

爭取受過高等訓練的職員擔任國際公務人員已達十五

年之久， 這部份預算的財政本來至少有一部份可以趨

於穏定以期笛款辦法趨於睦全。諦詢委員會對一九六

一年度預算概數所建瞄的裁減總額將近一，000,0

00美元，由此可見本組織預算還有可以從事節減而

不致危及本組織健全活動的餘地。

二二 ． 爲求進一步緹濟起見，大家不妨考慮是否

可能檢討大會及其他主要槻關業已失去特效的決定或

指令。就此而言，聯合國匈牙利問題代表所引起的費

用不妨提及。照他的意見，這個職務本來沒有設置的

理由，現在保留也不能達到任何有用的目的。四年以

前存在的情努業已根本改變。匈牙利是一個享有主獾

的共和國 ， 有它自己的政府；它的代表現在正出席這

第五委員會。印度尼西亞派有代表駐在布達佩斯，印

度尼西亞總統曾兩度訪問該國。該國一般的現象是和

平與安靜。該國的和平早經建立；因此，聯合國再撥

款恢復它的國內和平，頗爲不當。

二三 ． 另有一個部鬥也可以裁減費用 ， 這就是關

於特派團的一赦。査明事實的特派團 ， 所費可能不貲。

他固然承認此等特派圍有協助秘書虛妥於執行職務的

用處。但是爲求財政鏸全起見或許舐有在最急迫的情

形之下， 方纔派遣特派團。

二四 ． 他很抱歉，不能同意擴大周轉基金，因爲

這純然增加會員國的財政義務。但是， 他願意支持奧

地利代表的建議 ， 由會員國按月分期繳納聯合國會費，

使它們較爲容易應付它們的羨務。

二五 ． 最後 ， 他力言世界上所有各國人民都期待

聯合國保證他們所誠摯要求的和平與安全。祇有布各

國友好和平關係的空氣中，各國政府方纔可以自由將

其全部莉力從事於本國的發展，並改善其人民的生活

水準。

二六 ． 印度尼西亞代表團支持諦詢委員會關於一

九六一年度预算概數的建議。

刮主靡 M,. Cklli （突尼面亞）就主席位。

二七 ． Mr. GRBKOV（白俄羅斯蘇維埃肚會主義

共和國）說聯合國創設十五週年紀念是一個很適當的

機會讓委員會考慮本組織的工作是否滿足當代的需

要。就聯合臨的預算， 秘書處以及秘書長的行政及財

務工作而言，這個目的並未逹到。雖然秘害盧是聨合

國的一個主要槻閼，秘書長並未履行聯合國憲章確定

秘書處職務的第九十七條至第一百零一條的規定；尤

共忽睍第一百零一條第三項關於職員公尤地域分配原

則的規定。在受地域分配原則限個的一，一六八名職

員總額之中，有八00名，g0百分之六十五，是美國臨

民，或在軍事集團內與美國有聯繫的國家的輻民。在

九十九個會員國之中，參加北大西洋條約的十四個國

家在秘害處內佔了六O四名的職員，卽職員總額的百

分之五十一。美國單獨有二六一名的國民擔任秘書處

職員，而非洲與亞洲合併起來祗有二五四名。聯合王

國有一一六名國民擔任職員，但全部拉T美洲舐有一

O八名。此種偏於一邊的分配情形在秘杏處每一部門

都很朋顯； 以前幾仗發言人爲了說明這一點所捩引的

非常豐富的事實査料，尙未經秘書長或西方各國代表

駁斥，也是他們所不能駁斥的。但是，這並未阻止西方

國家設法妨礙各方批評秘書長所執行的政策獨使西方

國家有利。此項政策的一項便是在微聘職員時公開對

蘇聯及共他社會國家宜行歧蔵。在他所提及的一，一

六八名職員總額之中，詆有四十四名是蘇聯國民，一名

是烏克蘭蘇維埃肚會主義共和國國民。白俄羅斯蘇維

埃赴會主義共和國竟無一人； 所有九個秕會主竢際家

詆佔有八十四名職員，而美國一國的國民所佔的職員

名額便等於上面這些國家的職員名額的三倍。肚會主

義國家國民應當受委派擔任適當數目的職務。三個主

要的國家集團一~資本主羲國家及中

立國家一一應當在秘害處的楷成中各佔適當的比例。

二八 ． 這個機賜的偓於一邊的成份對於它的工

作，尤其是文件的擬製，已發生不良的影帶。在第二

委員會已有人提諮注意， ＂一九五九年度世界籃濟調

査＂］等文件跗肚會主義國家有歪曲的記載，這可以砸

接巋因於經濟及肚會邛務部員額偏於一邊的情形。該

部十六名高級職位中，美國國民佔八名，蘇聯國民竟

無一名；全部職員五三O名中 ， 四六O名是西方國家

國民。一九五九年度世界經濟調査的缺點早緇自俄羅

斯代表團在歐洲總濟委員會第十五屆會指出。在歐洲

經濟委員會第十四屆會時， 硏究及設計司職員知照白

俄羅斯代表團主席他們有關於白俄羅斯的悄形的充分

文件。他祗能推論， 歐洲經濟委員會報告杏的不能令

3 聯合國出版物， 出售品編號： 60.II.C.1 。
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人満意的情形是因爲研究及設計司司長是美國國民，

而設計經济科科長是聯合王國國民。

二九 ． 白俄羅斯代表囷贊同其他國家譴責秘書長

専爲了美园及共他殖民國家的利盒服務。如果聯合國

不料正秘書長的行動，他的行動可以使聯合國付出很

大的代價。他已在寮國使用二六0,000美元；他在

剛果也在執行類似的政策以促進以美國爲首的帝國主

族國家的利盆。此穂政策也要費數〒萬萬美元。軼然

秘書長及駐在剛果的＂聯合國軍險＂的指揮部並未遵守

安全理專會及大會的決瞄案，白俄羅斯藍維埃肚會主

義共和國不願負擔郿合國平在剛果的維持費用。此種
費用應當由比利時殖民主羲者負擔，因爲他們對於剛

果事件應負主要責任。

三o . 白俄羅斯代表囤堅決反對聯合國支出每年

不斷坩加。一九六一年度預算概數超過一九六O年度

經費將近四，000,000美元；超過一九五七年度

支出將近一五，000,000美元。而且，六七,zi.O

0,000美元遠是最初概數，並非最後數字。諦詢委

員會報告書(A/4益）第十段提出瞽告說，在目前階段

很難以貨幣數字表示一九六一年度概算以後可能的增

加；委員會亦早已獲悉，在計及追加概算後，一九六一

年度支出鍶額會大蝨超過七0,000,000美元。

白俄羅斯代表團不能同意秘書長的下述意見： ＇＇本組

熾一九六一年度概算水平比一九五四年度爲高，沒有

多少人感到癌奇''(A/4370，序言，第一段）；但是自俄

羅斯代表團覺得此種打破紀錄的橄算，並不是令人薏

奇，而是令人憤慨。二0,000,000美元的增加已

超過秘書長在序言第十四段中所提及的｀＇第一次略爲

違反稻定的政策＇為聯合國預算不斷增加， 使會員國負

擔很軍，何況他們還要對一九六一年度的各嘔門槻閽

預算及預算外工作方案捐獻的三00,000,000

美元。這些較小的國家，尤其需要利用本國財源以充

國內用途。若干較小國家菜已警告說，聯合國預算增

長，可能使它們不能負擔與本組織的財政羲務。而且

各國政府年年被迫請求本國立法概闞核准對聯合際預

算提供紋大的捐獻，實屬不宜。到了現在的時候，聯

合國應當將預算穏定在預先決定的水平上，並停止將

聯合國款項費在旨在維持冷戰的各種活動， 例如匈牙

利問題代表、聯合國斡國統一及曾後事宜委員會以及

聯合國駐寮國特別諮議等。

三一．秘杏露職貝人數不斷增加，以及爲此目的

所核撥的預算經費增加，尤其沒有理由。第三款一一

薪俸及工賓，第四款一一一般人事費的概數，兩款合

併總計四二，七00,000美元，幾乎與一九五O年

度哪合國全部阿支總額相等。戲然國際勞工紐織及世

界氣象組織能侈將一九六一年度職員人數維持在一

九六O年度的水平，何以聯合國秘害處一九六一．年度

需要請求一八O名新員額， 這宜屬難以了解。聯合國

的正常職務可以由塊有職員辦理。實際上，託管及非

自治領土悄報部工作日盒減少，秘書長應當能爹裁減

該部所僱的職員人數。但是他亳無理由地表示不願意

採取此種步驟。白俄羅斯代表團反對職員人數及有腺

經費超過一九五九年度員額與支出的木平。白俄羅

斯代表團研究秘告長所提概算及諸詢委員會赧告書

(A／咕08)後 ， 確信聯合國概算遠有大藍節省將它的支

出減低至當前水平以下的餘地。採取蘇聯代表在第七

六八大及第七七五次會議上所提的提案，卽可實現此

種節省。白俄羅斯代表團充分支持蘇聯的提案，認爲

聯合國预算應當以五0,000,000美元淨額爲最

高限額。它又支持蘇聯所提旨在改進聯合國工作的其
他提案。

Mr. Majoli（義紅］）支就主席位。

議程項 目五十士

在智利桑提亞哥建造聯合國大嵐：秘書長
進度報告書(A/4535, A/4559) 

三二．主席提臏委員會注意誇詢委員會報告書
(A／心59)第七段、第八段及第九段，因爲這三段論到必

須由委員會採取決定的事。

三三． Mr. SCHWB1TZER （智利）智利代表團與

於秘書長報告窋(A/4535)及諮詢委員會執告書都表
示満意。智利政府正以各種可能方法贊助此項計割。

它已核准各種捐稅豁免辦法，並將聯合國特權及豁免

公約的各項規定應用於大腹基地上正在進行中的建築

及其他工作。它已開始設法使該造地區域城市化，建

築通逹的公路，並佈區水電供應。在參加競爭的計劃

中它業已選定若干初步計劃，並已送交聯合國會所。

秘書長不久將宣佈當選的計割。大良的建築工作希望

可以在一九六一年五月間開始。

三四．建築方案的航擱有許多原因， 其中之一是

一九六O年五月間智利南部的地震。結果，大會爲一

九六0年度所核撥的三八二，五00美元之中，祇有

一小部份業已動用。秘書長業已提議尙未利用的餘額
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應當包括在一九六一年度核撥罷費內。他促請委員會

核定秘書長的提案。

三五． Mr. KITTANI （伊拉克）說，他欣然鑒及

此項計劃現在已大有進展。他問總務處主任智利政府

是否菜已答覆諮求它規定辦法以便迅速實施業經核定

的捐稅豁免的節略(A/4535 ，第七段）。他也想知逍初
步計劃投棵的結果，何時可以宜佈。

三六 ． 根據正當的預算程序的立場，他本來贊成

秘盡長遵守財務條例第四條第二項及第三項的規定。

一九六0年度擁款尙未承擔用途的餘額本來應當交

庫；再在一九六一年度經費中列入同一數額的諮求。

但是他知道採取此種程序的許多困難。無論如何，就

會員國的捐獻而旨，其結果是相同的。他要支持請詢

委員會的建議(A/4559，第九段），但是以採取此項建

瞄並不跗立先例爲條件。

三七 ． Sir Robert GRIMSTON （聯合王國）說，關

於桑提亞哥建築聯合國大復的行政及財務管制方面的

某秈疏忽情形，聯合王國代表圏已在第十四屆會表示

閼切。 一九六O年內，此種初步困艱似乎尙未完全克

服。他希望第五委員會及證詢委員會密切注意此項計

覇的進展。他又表示感謝智利政府的慷慨態度。

三八． Mr. AIKEN （美利堅合衆噩）說美國代表

團支持諾詢委員會的建議。

三九． Mr. VENKA TARAMAN(印度）覺得委員

會應當篤遵健全的財務程序。他並不完全確信此次違

反財務條例確有理由；他也不能確定，就會員國的捐

款而言，其結果會相同。如果尙未承搪用途的餘額依

照財務條例的規定交庫，此項餘額便要退還一九五九

年度本組緻各會員國，而重新核攙的經費便由一九六

一年庾本組織擴大後的各會員國負擔。除爲某項目的

而設的特別基金外，聯合國並無將上一年度的核撥紐

費轉至下一年度的規定。他覺得財務條例第四條第二

項及第四條第三項應該遵守。因此，在表決諮詢委員

會建議時，他要楽權。

四0. Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）說，他充分了解若干國家代表對於秘書長未能遵

守某種財務條例所感到的關切。但是，他覺得鑒於業

已發生的意外因素，卽智利地震災患，委員會可以放

心，不必有任何疑憚。因此，烏拉圭代表團要支持諮

詢委員會的建諮。

四一． Mr. KITTANI （伊拉克）說印度代表贊成

將一九六O年度內尙未支用的款項退還在該年度已攤

派款項的各會員國；他承認此種瞰論確有理由。但是

聯合國倘若因爲一九六O年內發生行政上的航擱而使

在一九六一年度初次綠納會費的新會員國蒙受不利，

此種辦法實不合宜。印度代表的理由，因此不能成立。

伊拉克代表團權衡經重，贊成通過諦詢委員會的建

議。

四二． Mr. CUTTS （澳大利亞）說襖大利亞代表

團要會同若干共他圀家廚智利政府的寬厚態度表示感

佩，認爲大會也應當表示誠摯感激。雖然襖大利亞代

表園支持諮詢委員會的提案，它對於所建諮的程序與

印度代表同感關切，因爲這檔成不幸的先例。他希望

將來不會採取類似的程序。

四三． Mr. PARISIS （比利時）說，比利時鑒於智

和政府對於聯合國在桑提亞哥建築大良一事所表示的

慷慨態度，頗爲感佩。他又說比利時代表團很同情智

利最近曾受到眾靈災害的打擊。

四四．印度及伊拉克代表園對諮詢委員會建瞰的

程序所提出的異議，確有理由。但是比利時代表團仍

然贊成諳詢委員會的建瞰，因爲大會決議案一四O七

（十四）已明確規定在桑提亞哥建築大炭的費用總額。

他希望報告員可以在委員會報告書中強調所採取的程

序是出乎常規的例外辦法，並不描成先例。

四五． Mr. GANEM （法蘭西）對智利政府所採取

的行動表示感佩。他並不相信新近加入的會員國在一

九六一年內所繶納的會費可以大盡改變每一個舊會員

國所必須負捨的聯合國費用的比例。如果委員會隷告

盡強調所採取的程序屬於例外性質，法蘭西代表團要

亳不躊躇的支持諮詢委員會的建議。

四六 Mr. RAJAPATIRANA （錫蘭）說，在某種

限度內大會決職案一四O七（十四）正文第三段可以解
釋爲許可採取與財務條例第四條第二項及第四條第三

項規定並不相同的辦法，因爲此事的費用總額是分＝

期縐納的。而且智利最近所遭遇的天然災思也必須計

及。因此錫蘭代表團要贊成豁詢委員會的建議。它也

要對智利政府爲此項計劃提供隗贈與協助的慷慨胭度

表示感佩。

四七． Mr. VAUGHAN （總務主任）答稷伊拉克

代表說，預期在本月內，卽在該大良箕際建築工作閼

始以前，卽可接獲智利政府對印略的覆文。關於所提
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及的捐稅豁免一事預期不會有任何困難。當前問題不

過是如何擬訂詳細辦法，以便將豁免應用於建築該大

良所需要的許多項目。

四八 ． 秘書長及其顧問業已在圖案投楔中選定所

提出的計劃；當選的計劃將於一九六O年十一月 十六

日 冝佈。

四九． Mr. TIJRNER （財務主任）指出，委員合

通過諦詢委員會的建議，並未梅立先例，不過是採取

早在一九五四年規定的辦法。當時爲了改善會所房舍

的支出，聯合國合採取類似程序， 並未引起任何問題

或批評。目前所建職的方法似乎是爲了應付某種實際

情勢的合乎常識的方法。

五o . 有人指稱關於此項計劃在行政及財務管理

方面甘有疏忽的情形，他對此表示蔥奇與惋惜。他知

這並嫵此稱疏忽恫形。

五一． Mr. VENKATARAMAN （印度）問，一九

六O年度的攤款的尙未承擔用途的部份如果交庫， 將

計入何戶。

五二． Mr. TURNER （財務主任）說這筆款項將

計入一九六O年度本組織的各會員國戶下。

五三． Mr. VENKATARAMAN （印度）說，印度

代表圍不反對諮詢委員會所建瞄的行動。

五四． Mr. TIJRNER （財務主任）， 答褒錫蘭代

表所提比的問題說，有三個因素影響秘書長決定提出

現在所建蟻的程序。這：：：：個因素如：一，先例早已存

在 ； 二，大會決議案一四O七（十四）已揸－總額分佈

於四年的期間； 三，所建議的程序，固然不是唯一可

能的程序，但是從行政觀點來右是最簡單的辦法。

五五 ． 主席建瞰委員會不妨表示鑒悉秘書長報
告書(A/4535)以及諮詢委員會轅告書(A/4559），但是

認爲秘書長將依照大會決議案一四O七（十四）的規

定，將發展情形隨時報告請詢委員會，並對大會第十

六屆合郫告當時的悄形。

決定如謙。

誌科］委員令的辻詼 (A/4力9 ， 第九段）以六十.,;:.柔

封禾迢遙， 希根者一。

五六 ． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）說，

財務主任業已指出，委員會所採取的行動是第二次不

遵守財務條例第四條第二項及第四條第三項的規定。

阿拉伯聯合共和國代表園恐怕此種行動可能成爲一種

常例， 並詰財務主任注意各方在委員會內表示將來不

再發生此種背離正軌情形的願望。

五七 ． Mr. TURNER（財務主任）說，秘杏長向

來以委員會的見解爲準繩。但是他認爲第五委員會、

諮詢委員會及審計委員會所核准的行動並未背離正

軌。

五八 ． Mr. SCHWEITZER （智利）說，智利代表

團很感謝委員會剛纔所採取的行動，對於各方讚揭本

國政府的話以及所表示的同悄， 頗爲感奮。

午後＊I寺赦令

第七八九大會瞄

一元＊0年十一月十一日星期五午啃十時五十五分錨約

主席： Mr. Mario MA」OLI （竢大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 

A/ 4523, A/ 4562. A/ C.5/ 815, A/ C.5/ 819 

and Corr.1, A) C.5/ 828 and Corr.I, 

Aj C.5/ 829, A/ C.5/ 838, A/ C.5/ L.611) 

（續前）

初讀（領前）＊

第十入敖 ． 特派團(A/4370, A／咕08)

一．主店 1意及行政及預算問題諮詢委員會在第
十八款下所建職的經賚爲二，五五一 ，000美元(A/

咕08， 第二七三段），卽將秘書長所提概數削減五四 ，

000美元。然第五委員會第七六六次會議匿決定增

加聯合國各槻關及各輔助槻關成員的生活津貼，現在

＊ 繽第七七八次合議。



132 大會第十五屆會：第五委員會

黯詢委員會在第十八款下所建議的經費逹二，五五五，

000美元。

二． Mr. RYBAR（捷克斯拉夫）詞他將投票反

對在第十八赦下建議的經費，因爲有些特派團是沒有
必要的，或是它們的工作和聯合國憲章的規定不相

符合。他方面，若干其他工作菰宜有用，捷克代表囷

將投票價成關於這些工作的經費。因此，它要求分別

表決第婢、第伍及第陸、各項。

三．伊篠先生（日本）對於第十八及第十九兩
敖，除個於外動人員的人數外，特別是闕於聯合國巴

勒斯坦休戦督察團的職員人數外，沒有特別意見。秘

書長在其概算書(A/4370第陸編，第十八款，第壹項）

中指出何以增雇十三個外動人員是必要的。然休戰督

察園銑是在一九四九年設置的，且自該年以來工作成

縝跌很優良，他和諮詢委員會一棵（A／咕08, 第二六

四段及第二七六段），也不完全探信全部新員額都立

卽需要。日本爰將投票贊成諮詢委員會建議的創減，

不過它認爲該項剜減本來還可以更大一點。

四． Mr. ROSHCHIN（孫維埃肚會主羲共和國聯

邦）支持捷克斯拉夫代表所說各節。

五．主席促請注意出席委員不足法定人數，故
建職停會，俾委員會可依照議事規則投票。

決定士o誤。

令誤3卜午前十一II寺＊五分焓佯， 3k午前十一時十

五分續瀆舉行。

六．主席將第陣項－一聯合王國管喀麥龍託管
領土全民表決，第伍項一一大會決議案一二三七（緊

特三）引起之痰用，及第陸項一一紐西蘭管西薩酰亞

託管領土全民表決分別付表決，然後將第十八款全款

付表決。

認杓委員令所堤將第十八款第肆，月涇靑列為一;::..

*,000美元的走祇(A/4408, 第二＊七段），埕初犢

一致通遙。

齧拘委月令所找并钅第十＾款第伍項埕菁列為五

0,000真元的辻鋹(A/44-08, 第＝＊九段），緹初

瀆逯過。

誌曲妄頁令所找將第十入款第陔圻妁涇對列希七

0,000美元的走fk(A/4408, 第 .::...\:-0段），綫初瀆

．一致通過。

認拘委員令所找壯第十八款的涇賚列希;::.. '五五

五，OOO}J,.元的丈誤，涇以五十一柔封元票迢造，爭

根者一。

七． Mr. KITTANI （伊拉克）解釋說，他對諳詢

委員會關於第十八款全款的建緞投了贊成票，但有
一項保留 ： 如果第叁項－一＿聯合國韓國統一善後委員

會一經要求單獨付表決的話，則伊拉克代表團當會

萊權。

八 ． Mr. VENKATARAMAN （印度）及 Mr. JE
REMIC （南斯拉夫）說，他對諳詢委員會的建議投了

慣成票，但有和伊拉克代表相同的保留。

九 ． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）指出 ：

爲了伊拉克代表所舉出的理由，他在第十八款下所諮

撥經費總額付表決時楽了權。

第十九救．聨合匱外拗專務(A/4370, A／咕08)

- 0 . Mr. TISHCHENKO（烏克蘭蘇維埃肚會主

羲共和國）憶及烏克蘭代表園曾多次斷言聯合國外勤

事務的設圖實屬違反憲章。該外動事務的臘務與秘書

處的相似，且在秘害長的個人權力之下，其職員人數

年復一年地在增加中。該事務成立以來，職員人數已

加了倍。

一一． 外動事務是用來推進以美國爲首的一組國

家的利盒的，藉以鼓锄冷戰並加劇國際緊張局勢。事

實上，極大多數的主要職位是由美國或共軍事盟國的

公民所擔任。

一二． 在這種情形下，烏克OO代表園不得不投票

反對第十九款下所建職的撥款。

認約委頁令所找將第十尤款下的搔款'iJ尤一，＝

＾'/u ,000~元的走~(A/4408, 第一十士段），汪以

五十一梁針九票初討迢過，棄橄者一o

第.::.十款．璟合回雞民事宜甯圾專員辦事燊

( A/ 4370, A／血O8, A／心62, A/C.5/838) 

一三．主麻提請注意翳詢委員會提議（A／心62)
將第二十款下已建議的撥款增加二O六，000美元，

使該款的訂正數字逹二，二五六，000美元。諦詢委

員會另提出一個問題：該項額外費用是否應由聯合國

緄常預算負擔，．無須任何與之相祗銷的補助費。

一四． Mr JAEGER （雖民事宜高級專員辦事處

副主任）憶及秘書長爲高級專員辦事處請求(A/C.s/
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838)一筆訂正的總撥款二，二八二之i:00美元，而該

處一九六O會計年度的撥款數則爲一，九二五，七五O

美元。由於高級專員辦事處所從事的活動的種類繁

多，該筆款項實屬正當；就一九六一年而言，該辦事

處將一如過去，繼續確保難民獲得法律保護，並設法

以自願逵返，於另一個國家噩新定居，或與居留國同

化等方式使雄民問題得一永久解決辦法。有些情形不

能得到永久解決辦法，而臨時性的協助卻不可少，關

於這些情形的方案亦應予以計及。

一五．依照大會所表示的願望，高級專員辦事處

的法律保護活動最近已予擴大。一九六O年十月五日

高級專員辦莘虛與德意志聯邦共和國政府策訂閼於因

國籍而在國家肚會主羲政權下遺受損害之難民賠償協

定，此項協定使高級專員辦事處增添了一種任務，其

所需經費使第二十款下的概數(A/C.5/838)必須加以

訂正。

一六．涸於永久解決辦法，高級專員辦事處的活

動正在擴展，而且日盆多樣化；可供該辦事處支配的

賓源顯示了大攝的增加，這主要是由於世界難民年的

結果。早在一九六O年四月，一九六O年度方案的總

支出就已緇提高到了九百五十萬美元。世界難民年的

結果起爲良好，故執行委員會一九六0年十月的屆會

已能將該數字增加至一千一百萬美元。該方案的一大

部份當然不僅包括一九六O會計年度，而且延長至一

九六一年度。除現訂方案外，高級專員辦事處將於一

月一日起執行一九六一年度方案，據執行委員會的估

計，該方案項下的支出逹六百萬美元。

一七．除對這些方案自願捐輸的款項外，窩級專

員辦事嘉遶收到依捩大會決議案一二八六（十三）及一

三八九（十四）爲協助摩洛蒂及突尼斯境內阿爾及利亞

難民方案所提供的款項。一九六O年十月二十七日，

第三委員會又就這個問題通過了一件新的決睺草案

(A/C.3/L,861/Rev. I and Corr. I) 。

一八．依照大會決讒案一一六七（十二）及一三八

八（十四），高級專員辦事處遠須盅力居間協助在法律

上不直接屬於聯合國管轄範圍內的難民。第三委員會

於一九六O年十月二十七日另通過了一件關於這個問

題的決議草案(A/C.3/L.864)。

一九． 這些不同的職務一一尤其是最近高級專員

和德意志聯邦共和國政府之間的協定 (A/C.5/838，附

件壹）所産生的職務，使高級專員辦事處一九六一年

庾的預算有增加的理由。

二o. 諳詢委員會在其報告書 (A/4562，第五段）

內強調由於和德意志聯邦共和國所訂搞定而交由高級

專員擔負的更多責任的雙噩性質，卽：（a）適用協定第

一條時與德意志聯邦政府合作一一－一種純法律性的責

任，和款項的管理絕不相干，因此不在諳詢委員會執告

宙第十三段(b)的範圍之內一及(b)特種賠償基金的

管理。高級專員的立場在秘袒長報告害(A/C.5/838)

第七及第八兩段中和諦詢委員會執告書 (A/4562) 第

十二段(a) 中有男白的敍述。從行政觀點而言，四千

五百萬德意志馬克中的一部份當然可用於憤付間接費

用，但據高級專員的意見，根据法律和人這理由，該

筆款項全部應該用於對難民的直接給付方面。

二一． 高級專員辦事處完全朋白對睏合園蕷算所

加的重大負擔，但將勉力在諮詢委員會所建議的撥款
限度一一卽二，二五六，000美元一一內從事其工

作，特別是因和德意志聯邦共和國所訂協定而發生的

那些工作。因此高級專員辦事處接受誇詢委員會提議

的削減數，但於同時保留在該會計年度內倘有困難發

生有請秘書長向委員會交涉之權。

二二． Mr. AHANEEN （伊朗） 說，由於伊朗是

高級專員方案執行委員會的委員國之一，他遂能密切

地注意該辦事處工作的進展；他稱揚該辦事處的成

就。爲了執行大會付託給它的任務，高級專員辦事處

必須要有足侈的款項。爲了這個理由，伊朗代表團正式

提議核准諮詢委員會的建議(A/4562，第十三段(a))。

二三．至於原則問題，（同上，第十三段（b))' 行

政費用應該由本組鏃的網常預算負擔，因爲這些費用

是因高級專員辦事處和德意志聯邦共和園所訂協定而

發生的，因此是在高級專員責任這個前提範圍之內。

二四． Mr. AlKEN （美利堅合衆國）爲高級專員

和德意志聯邦共和國政府逹成的協職，向高級專員道

置根據該協議，德意志聯邦共和國政府將一筆近一

千一百萬美元的款項供高級專員支配。

二五．難額外費用所需款項的笛措引起了一種困

雞，然美國代表團仍舊支持諮詢委員會的廸諮（同上，

第十三段（a)）。諦詢委員會已經說朗了贊成方面和

反對方面的理由。美國代表團深知道高級專員辦事處

所採取的人道戩點，但認爲沒有任何抵銪性的補助費

而將該項支出由縊常預算負擔是不智的；沒有理由

在受特穂賠償菇金之盆的雛民和猥得自願捐款協助的

難民之間作一區別。再者，如諮詢委員會所指出（同

上，第十二段（c)), 在談判中有一項諒解：如果行政
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費用不能以其他來源償付，則爲了該項用途不能防正
不使用賠償苾金本身。諮詢委員會指出了一種可能的

解決辦法，它提瞎注意把德意志聵邦政府所提供的歆
項用於投査之途後可能得到的利息（同上，第十二段

(d)）。該項利息可用以充行政賣用，如果該項利息艇

謊明爲數不敷，然後大會可考慮是否應該由經常預算

中支付。爲了這些理由，美國代表團提瞰該項支出應

該列入一九六一會計年度｀｀雜項收入＂項下，並將這個

問題於第十六屆會中予以檢討。

二六． Mr. TURNER（財務主任）認爲第五委員

會如通過美國代表的提案，不會引起任何技術上的

困難。他指出減去職員薪給稅項下估計收入（二0,0

00美元）後，額外費用淨額將達一八六，000美

元。

二七． Mr. SHAHI （巴苯斯坦）問秘書長的代表

他能否說出美國代表提職用以償什行政費用的利息的

大概數額爲若干。

二八 ． Mr. TURNBR （財務主任）說，他不能提

供一個確實的數字，但第一年所獲得的利息並非不可

能達二00,000美元之評，或較此藪爲多。

二九． Mr. CHELLI （突尼西亞）稱揚高級專員。

他本人參預突尼西亞境內阿爾及利亞難民援助方案達

三年之久，故能深切知這難民專員辦事處所提供的協

助的品質。

三o . 突尼西亞代表團將投票贊成葬詢委員會的

建議。可是，該項訂正概數引起了一種困難：在二三

二，五00美元的額外攙款中，一六四，000美元打
算用以支付將微聘的職員的薪俸和工査。高級專員辦

事處的職員是在和秘書盧相同的條件之下微聘的，因

此依據憲章第一百條的規定，只對本組織負責。人們

可以問：此種規定怎樣能和下列事實不简突 ： 卽新微

聘的聯合國雛民事宜高級專員辦事虞的職員將由一個

非本組鏃的會員國的國家所提供的款項給付其薪俸和

工査。

三一． Mr. KITTANI（伊拉克）就高級專員和德

恋志聯邦共和國逹成了的協定，向高級專員造賀。該

協定料正了一種久爲伊拉克代表團感覺退憾的不公正

的情形。

三二．關於美睪提案，伊拉克代表圍堅守一項原

則：就賠償若金而言，本金和利息不應加以區別。所

發生的唯一問題是額外的行政費用應否由該項基金償

付。最好的辦法是由德意志聯邦共和國償付該項額外

的行政費用，但該協定第四條明確地指出它是一種最

後的解決。因此剩下來的只有兩種可供抉擇的辦法：

此項額外費用不是由本組織經常預算負擔而沒有任何

牴銷的補助費，便是該項莘金本身支付。美國代表舌

罷指出對於該兩種雛法都有表示贊成的議論。總之，

正毅和人道方面的要求應該諠於預算方面的考慮。因

此，伊拉克代表關促請委員會接受伊朗代表的提案。

三三． Mr. PARISIS （比莉時） 說，比利時代表團

一向關切難民的槐況，欣然知道一種不公平的情形終

於獲得補救，同時爲了賠償國家社會主羲的受醋者 ，

國籍的標準已經被承認。高級專員和德意志聯邦政府

逹成了協定，比利時代表團特向他們道賀。

三四．關於額外行政費用償付的辦法一點，比利

時代表不贊同美國代表的意見。高級專員的任務係監

智性質，這種監督費用由受賠償基金之盆的那些人負

擔是不對的。由德意志聯邦政府的槃明產生的各璸議

論也沒有任何正當之處。至於利用利息問題， 比利時

代表僅僅要追述一句老話： 有本卽有利。

三五．問題不是錢從何處來，而是錢到那裏去。

這些款項必須用於救濟受難的人民，卽聯合國的＂被
保護人＂；額外的行政費用必須由聯合國經常預算頊

擔。

三六． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃沚會主羲共和國

聯邦）認爲德意志聯邦共和國政府所賠莜的在納粹政
權所引起的損害中只是一個比校小的部份。該國政府

數已接受了賠償原則，它便應該一氣呵成，同時搶孫

分配它所同意提供的款項時所需行政費用。他不朗白

逞些費用爲什麼應該由聯合國負擔，因聯合國的任務

日盆繁重而且它的预算已經達到可鶩的數額。他方

面，德意志就外幣而雷是批界上最富的國家之一，管
理特種賠償基金所需費用對德意志絲亳不成問題。有

人提議委員會應暫緩解決這個問題，等到該造金項下

所累救的利息可以償付所需費用時再行解決，這一事

賓，蹬明委員會陷入了一穂惡性循環，也證明這個問

題在一開始的時候就沒有說消楚，因爲該項協定締訂

時沒有把一切現有因素都計及在內。蘇聯代表團認爲

徳意志有負擔該苯金的管理費用之責，故不同意此等

費用由聯合國經常預算負搶，它將投票反架伊朗的提

案。
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三七． Mr. BANNIER（荷冏）說難民事冝高級專

員辦事處和德意志聯邦共和國所達成的那一件協定爲

世人等待已久，他特向它們道賀。

三八．荷蘭代表團要提出兩點。第一點，它不知

道諮詢委員會所提議的削減合不會限制高級專員方案

的執行。可是，高級專員辦事處本身既對諾詢委負會

的意見表示贊同，荷蘭代表探信這個問題不致發生。

三九．第二點關涉諳詢委負會綠告書 (A/4562)

第十三段(b)中的建瞰。 Mr. Bannier 同意這一點涉及
一個必須由大會決定的政策問題；這個問題和秘冉長

一九六一年度搬算書 (A/4370)序言第八十至第八十

六段內所討論的那些問題相似。它是一個很複雜的問

讎其所涉及的某些因素甚至還不知道，因爲在序言

第八十段內所提及的報告杏還沒有發表。因此，就援

助難民的特殊情形而言，作一個將預斯關於政策問題
的最後立場的決定是不適當的。因此委員會應該不經

討論就核准諳詢委員會報告書第十三段(a)中不涉及

原則的建議，同時按照第十三段(b)中的建暎把政策問

題噩大會去決定。接受美國提案將發生一種結杲，就

是造成一種足以預斷那個政策問題的先例。因此Mr.

Bannier反對該提案，同時認爲委員會應該不提出任何

修正案而贊同諄詢委員會的建瞰。

四o. 闕於那一點，尤共不需要立卽作一決定 ，

因爲有些新交給高級專員擔頁的任務關涉法律保護問

題，而這些問題是屬於高級專員辦事處的經常工作的

範圍之內。因此，似乎不可能按照美國代表的提議，

將所需費用在特種賠償去金項下列支。

四一．關於藍琊代表的陳述，荷蘭代表指出詳細

討臨德意志聯邦共和園所支付的賠償數是無盆的，因

爲該協定朋朋白白地指出此項決定楷成一種最後解

決。荷蘭代表團認爲德意志所償付的全部款項應該用

以賠償艱民，故它將投票贊成伊朗提案。

四二． Mr.,EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）讚楊

高級專員的工作成鑕。他問：新徽聘的職員是否專鬥

從事管理新荼金，遐是將擔任高級專員辦事盧的一些

經常工作。他又問：如果美國提案被接受．又如果累

啟的利息已經證明不足以應付行政費用的話，是否可
能在後一階段軍新討論這個問題，或者該項決定是否

是最後的和不可取消的。阿拉伯聯合共和國代表計及

了諮詢委員會報告宙（A／心62)第十二段 (a) 中所列舉

的各項考慮後，將支持該報告杏第十三段 (a) 中的

建該。

四三． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諮詢委

員會主席）答覆荷闓代表時解釋說， 一九六一年度概

算書序言第八十段內所提及的執告書尙未發表，因爲

大家認爲最好等待腩於秘書處的工作和組纖的檢討的

結杲。秘害長本人習提譏現在所用的各種方法，在大

會尙未就政策問題作成決定前，應予保留。在這種悄

形下，似乎不宜特別提早發表該報告書。他向突尼西

亞代表保證：高級專員的扇員中沒有一個是面接從一

種特別華金項下支領薪給的，又高級專員辦事處規程

第十五段（c)（大會決議案、四二八（五），附件）保證高

級專員辦事處職員具有聯合國一切人負所必須具有的

國際性質。

四四． Mr. 」AEGER （聯合國難民事宜高級專員

辦事處副主任）答覆阿拉伯聯合共和國代表的第一個
問題說，高級專員所想增添的全部職員將專用以辦理

脱於因國籍而被迫害的人士的賠償事宜；可是，該項職

員中只有一部份將用以管理特別賠償革金；其他職員

將擔任關於難民的法律保護方面所增加的職務，這種

職務是在高級專員的一般責任範圍之內交給他擔任的。

四五． Mr. BENDER （美利堅合衆國）答瑗阿拉

伯聯合共和國代表第二個問題時指出，委員會無須採

取一個與將來發生拘束力的決定。無論如何，所須採

取的閽於解決辦法的決定，不完全和可供動用的款項

是否足以應付需要的問題連在一起，因爲最後不論通

過何種決定一一不論是美國提案，還是其他方式一一

該筆款項可能證明是不侈的。

四六． Mr. NOLAN（愛爾蘭）支持伊朗代表所提

提案。他贊同伊拉克代表的意見，也認爲本金和利息

是分不開的；並說他因此在這個問題上不贊同美國代

表圍的意見。

四七．美國代表曾同意各類難民應受同等待遇。

在德意志聯邦政府和某些盟團政府關於其國民所訂的

類似協定中，後一類政府擔負了間接費用（A／心62，第

十二段（a)); 愛爾蘭代表指出此點說，採取美國代表

的建議就會意味湝確立一種區別，因爲所有遑受國家

社會主義迫害的受難者將不會受到同樣的待遇。

四八 ． 愛爾蘭代表提及秘也長一九六一年度概算

書序言 (A/4370)第八十四段末句，內中述及大會對

於利用自锄捐款所採取的立場；他說從這一點或可主

張＿~誠然少許閶接一點一對詰詢委員會所提出的

原則問題可作肯定的答覆。再者，有一點不要忘記：

聯合國已經收到高級專員辦事臨一筆計七五0,00
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0美元的款項，充行政費用，它應該能侈動用這筆款

項充應付討論中的追加戥用所需的某些款項。

四九． r./J.r. HAILBMARIAM （衣索比亞）說，爲

了衆所周知的理由，衣索比亞代表圏十分軍現第二次

世界大戦期間遭受軸心國家迫害的受雄者所栄損害加

以賠償，同時並歡迎一項對被軸心國家之一迫害的人

士給以賠償的協定畢竟締定了。

五o. 衣索比亞代表問四千五百萬德意志馬克這

個數字是怎櫟得到的，又問這筆數額是否可以賠償

一切有腦難民。鑒於各方在辯論中表示種穂意見和建

議，他提臨諮詢委員會的全部建議（A／心62，第十三段
(a)及(b))應暫緩表沃，使各國代表圏有時間對這個問

題作一種更徹底的研究。

五一，主麻說，徇若千代表團之請，可暫緩表
決，延至以後的一次會議中舉行。

五二． Mr. BBNDBR（美利堅合衆麿）提及愛爾

蘭代表的意見，他說，美國代表團在說到各類難民須

受同等待遇時，心中所想到的僅僅是那些由聯合國照

顧的難民。

五三．美廠代表要想知道行政費用在法律保護標

題下的工作項下和特別賠僙琚金管理項下分別列支的

比率是什麼。

五四． Mr. JAEGER （聯合圍難民事宜高級專員

辦事處副主任）說，沒有一個人確實卸滔需要賠償的

蘸民有多少，但有證據指出中請的案件數目大的在五

0,000件左右，其中－0,000至一二，000

件將被接受，而且將予以賠價。閽於德意志聯邦政府

將交給高級專員支配的款項數額的談判，帙是根據這

種基礎舉行的，而且最後達到四千五百萬德意志馬克

的數字也是根據於這種基礎。高級專員就是因爲不知

造該筆數額是否足以應付他的需要，所以他害怕他會

遇到一種對羅民很窘的情形，那就是如果因爲缺乏款

項他竟不能應付某些要求，而行政費用卻支用了特種

賠償苯金項下的款項。

五五．對於美睪代表所提問題，很難予以確實的

答覆。關於實蓖協定第一條的業務顯然是屬於難民的

法律保護標題範圍之內，對有闞行政費用應該能侈逹

到一個相當確定的估計數。另一方面，關於華金的利

用和管理的工作，一部份是法律性的，一部份是行政

和財務性的；事實上不可能知造行政費用如何就該雨

類加以區分。再者，擬識的追加概數，如秘書長所指

出 (A/C.5/838，第十五段），並不打算應付一切與賠償

方案有關的業務所發生的預算需要；這些衹數的目的

僅僅在彌補現有安排範圍內所不能勻支的那些費用。

最後在能侈作成必要的計算前，首先必須決定諦詢

委員會所建議的二四，000美元的創減數將如何分

配。

五六． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，他了

解高級專員辦事處副主任剛纔所解釋的各種困頦，因

此他只請委員會估計一下應記入實施協定第一條各項

規定的工作項下的行政費用。

五七． Mr. JAEGER（聯合國頽民事宜高級專員

辦事處副主任）說，他將在下一次會議上設法提供美

國代表所請求的數字。

五八． Mr. JAEGER（聯合國癖民事宜高級專員

辦事處副主任）答覆Mr. CUTTS（唉大利亞）所提的一

個問題時提及秘書長報告書 (A/C.5/838) 第十三段，

表明一九六一、一九六二及一九六三年內闕於賠償工

作的大概份昷。參照了這些份量，同時鑒於漓級專員

辦享處想設法不超出諦詢委員會所建識的一九六一年

度的預算限度的事實，人們可以說就該三年而言，全

部追加費用最多將爲巋詢委員會所逹到的二0六，。

00美元一數的三倍。顯然這僅僅是一個近似數額，

而且他要再說一遍：它是一個最大限度的數字。

五九． Mr. CUTTS（羨大利亞）說，由此增來，委

員會所討論的事項涉及一筆大的六00,000美元

而不是二00,000美元的數額。

六0. Mr. JAEGER（聵合國難民事宜高級專員

辦事處副主任）答瑗Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）

所提的一個問題說，他不確宜知道協定第四條的條文

是在何種情況下精盆求精地擬成的，也不知道那一個

締的方主動要將該條列入。可是，他認爲他可以這櫟

說：該條描成了主要因索之一，根據這個因素，該協

定纔能締訂。

午投一時禾五分歆令
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第七九O次會議

一九＊0年十一月十四日星翔一午掞三時十五分錙約

主席： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

犧程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 
A/4523,A/4562, A/C.5/815, A/C.5/819 

and Corr.l,A/ C.5/828 and Corr.l, A/C.5/ 

829, A/C.5/838, A/C.5/L.611）（續前）

油讀（糢前）

第二十淚．喵合國趾民事宜富级專貝辨享底(A/4370,

A/4408, A／心62, A/C,5/838）（磧前）

一．主启稱，委員會所討論的提案有兩起：一起
是伊朗代表的提案，動議核准行政及預算問題諮詢委

員會親告書(A/4562)第十三段(a)內之建議。另一起是

美國代表的提案，提議將特別賠償基金一九六一年整

年爲數不超過一八六 ，000美元之實際利息，列於同

年度的雜項收入項下，作爲由該基金所獲之補助金。

二． Mr. JAEGER （聯合國難民事宜高級專員辦

事處副主任）說，現在他能提供美國代表在第七八九大

會綫中所詢的數字。在所需之全部追加行政總費中，聯
合國難民事宜高級專員與德意志聯邦共和國政府間協

定 (A/C.5/8蕊，陪件壹）第一條規定工作所佔之數計

爲總額五四，二00美元。而第二條規定工作所佔的

是總額一七八，三00美元，倘若計及職員薪給稅， RIJ

該兩款項之淨額當爲四九，000美元及一六一，00

0美元。

三．至於諦詢委員會建議節減二四，000美元

所具的影響，他蘑各委員注意該委員會報告書(A/4562)

第十段。該段業已指朗，此項所節減的數目已將有關

辦理該蒂金亭務之一般享務人員之可能裁減數計算在

內。卽使如他所希望的，此項摶節果屬可能，它們並

不會因而影響到有關協定第一條之經費淨數（四九，O

00美元）。另一方面，如果第五委員會接受二四，o

00美元之節減數，則有關第二條之概算淨數便會減

低到一三七，000美元。

四．他要特別指出，該辦事處新工作之箕際費用

將比送給委員會之溉算內所列者爲犬。尤以法律工作

之費用超過概弈最多。誠如秘書長報告書(A/C.5/838)

第十五段內所解釋的，原因是有一項｀｀吸收額外工作的

重大因素'o 此外，正如他以前所說的，與協定第一條

有關之工作固然朗朗是一項法律保障工作，可是，有

一部份與第二條有關的工作卻亦未始不可列在法律保

障工作項下。依照高級導員辦事處規程第二十段之規

定（大會決瞰案四二八（五），附件），有關該辦事處保

障工作之全部總費係由聯合國預算負擔。

五． Mr. AIKEN（美利壑合衆國）說，鑒於高級專
員辦事處副主任剛纔所提供的非常有用的賓料以及各

方已經發表了的各項意見，他要修正美國代表圉的提

案。

六．與協定第一條有閼之經費一一局於漓級專員

辦事處法律保障事宜職掌範圍以內者－＿－淨額四萬九

千美元，既應由聨合國之經常預算來負擔，就不得有

任何補助金來加以挹注。惟其如此，美國代表團擬祇

建議修正伊朗代表的提案，在該提案內增加規定，把

一九六一年藍年特別賠償苯金貲獲不超出一三七，。

00美元的利息，列於雜項收入項下，作爲出自該基

金的補助金。他希望委員會能通過該修正案。該修正

案尙不失爲一項旨在消弭討論時所表示過之顧慮的合

理折衷辦法。此事甑然應由第十六屆會審議，所採取

的決議將來對於委員會自無的束，那原是當然之事。

七． Sir Robert GRIMSTON （嘲合王國）對於高

級專員Mr:. Lindt所完成的輝煌工作表示敬意，並祝

笑他在新任內百事順利。

八．與於核撥必要罷費一事，聯合王國代表匯接

受詐詢委員會報告書 (A/4562) 第十三段 (a) 的建譏。

就決策的問題來說，有躺協定第二條之額外行政費用，

從嚴格的預算覿點來瑨，似乎並不應當由聯合國的預

算瑱攙。聯合王國代表園充分軍現人道上的理由，可

由世界雛民年嘲合主國努力不懈而見一斑。 它完全贊

成人造上的各項理由。

九．究竟四千五百萬德國馬克是否敷用f顯然還
不可能斷定。不過從諮詢委員會的執告書中（同赧告書
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第十二段(c))便知道，在談判的時候就已計議到使用
賠償莘金本身撥付行政費用的可能性。不但如此， 德

意志聯邦共和國政府還確苜有意思要撥出一宗款項，

既足以充賠款，又足供行政開支。而況協定第二條遠

說款項應使高級專員｀｀力能＂支付各項規定襪用等誥。

最後，巨額的利息也許就足以支付行政費用而無需乎

動用本金。

-o . 不管荷蘭代表菜已提議甚麼，委員會對於

決定聯合國是否應該負擔有關之額外費用一事，卻不

能逃避責任o 假如委員會核准了諮詢委員會報告書第

十三段(a)之建議， 而對(b)段不採取決定， 則實際上

不啻決定將有關開支列入聯合國預算而並不具備可

査挹注的補助金。

一一 ． 苯於所有這些理由，他原擬支持美國代表

團的原有提案。自從聽過了高級專員辦事處副主任所

作的各項解釋之後，他準備貧成美國代表團剛纔所提

的折衷辦法。

一二． Mr. MATTAR （黎巴嫩）說他將從純粹實

事求是的角度來討論此項問題。高級專員爲了要完成

託付給他的工作起見，當然一定要有可供他動用之必

要査金。黎巴媺代表圍擬贊成誇詢委員會報告書第十

三段(a)所載之建謫。業已有若干爲篡措行政經費的

提案提出。協定的第四條帙已明文規定所籌的款旨在

一次解決結束有關的賠償問題， 則行政戥用是否應由

德意志聯邦共和國負擔 ， 就無窟加以考慮。在另一方
面，美國代表團所提的解決辦法影響所及，祇會使供

賠償難民用之款額減少，則該項辦法就不能加以接受。

伊朗提案卻提供了唯一的切實公尤辦法，黎巴嫩代表

團擬投贊成票。

一三 ． Mr. CUTTS （澳大利亞）說，高級專員辦事

處在一九六一年度內會有額外行政費用，這是可以亳

不猶豫地同意的。高級專員辦事處戲然一向當作是秘

霍處的直屬部份，它的經費又係由本紐織經常預算承

擔，則諉詢委員會的建鸊自不應當有不核准的理由。

一四．諮詢委員會所提的方針問題顯然有些困

難。高級專員之政治才能及折衝本領原是絕無問題。

他與德意志聨邦共和皺所締的協定旨在對問題作最後

的解決。現在聯合國未便要求該國政府負擔各項行政

費用。協定對於應付此等費用的辦法未加規定， 並不

是說已有任何特別解決辦法。倘若問使用基金本身支
付行政費用剩下來的數額是否遐足供賠償難民之用 ，

這問題亦無意義。那是一個不問供高級瑪員動用款項

有多少都可以提出來問的問題。

一五．德意志聯邦共和國廢給高級瑪員支配之款

項的有一千零七十萬美元，共中遠須加上利息的四十

萬美元，腮數當在一千一百十萬美元左右。本屆會所

採取的任何決定都將使第五委員會採取一條嗣後多

少不得不遵循的行動路線。因此， 爲期三年的行政戮

用總數－約五十萬美元一一就必須加以審核。究竟

該項數額應由苯金本身承擔，於是剩給高級專員付給

難民的數額的一千零六十窩美元；抑或作錨經常預算

的一部份由各會員國來攤派， 這便成了一個亟應加以

解決的問題。

一六． 關於這一方面，在預算方面的考慮與人這

方面的考慮就有矛盾。從預算的覯點來說， 要建職由

會員靨來負澹行政費用原非容易， 難怪美國的原提案

是振扳有詞的。

一七 ． 不過委員會倘若革於各方面所贊成的人造

理由，而決定要將該部份行政費用由本練罷的經常預

算負擔，則澳大利亞代表團自當接受那種解決辦法 ，它

還要本此精神贊成美國對伊朗提案的修正案。可是渼

大利亞代表園卻不能在目前的情況之下投票贊成由聯

合國經常預算負擔全部行政費用而並無補助金挹注的

提案。

一八． Mr. KORN（奧地利）頌揚高級專員所完成

的工作，然後說，各方對於霖詢委員會報告齿第十三段

(a)所戚建職，顯然已罷差不多意見一致。至於就方針

問題來說，據奧地利代表團的意見，最後分析起來最應

営考慮的便是亟需以有效的協助給予該批有關難民。

因此， 它擬贊成照美國所提修正案修改之伊助提案。

一九． Mr. EL HAKIM(阿拉伯聯合共和國）欣悉

美國代表團更近乎接受伊朗代表的意見。阿拉伯聯合

共和國代表圈擬贊成伊朗提案。德意志聯邦共和國所

以將撥款交給高級專員辦事處分配，無非是因爲該項

工作係隸屬後者職掌範圍，否則該國政府儘可以自行

辦理此項工作，此點實不可忘卻。抑有甚者，既然世

界難民年所有的行政經費，統係由聯合國的預算承攙，

本案就沒有不可違循同一程序的理由。

二0. Mr. KITTANI （伊拉克）說，自從第七八九
次會識以來，悄形並無樊化。委員會仍然必須在正常

蕷算程序與高級專負所主張人適理由兩者之間作一抉

擇。伊拉克代表團仍然認爲特別賠償造金的本金與利
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息兩者之間不應當有所區別，而人造上的理由應當比

純預算的理由更爲軍要。 它因此不能贊成美國提案，

而擬投票贊成伊朗代表國所提核准謀詢委員會建譏

(A/4562，第十三段(a))的原提案。

二一． Mr. TISHCHENKO（烏克蘭蘇維埃註會主

羲共和國）說，要從委會員所討論的各項文件判甌高級

專員與德意志聯邦共和國之問所締協定究竟令人満意

到甚麼程度，並糊定特別賠償基金所摸的款項對於各

項需要究竟能侈娶足多少，殊有困艱。他本國受納粹

侵略打擊特別瑄大，因大戢而受到的無數創侮，至今

猶未復原。難這現在還要它爲賠償納粹主峩受害者的

費用幫濟出錢？因發放賠償金而支的費用祗有由德意

志聯邦共和國負査，纔合理。

二二． Mr. AHANBBN（伊朗）再度籲請委員會各

委員通過他的提案。有資格獲得特別賠償苯金臨助的

人極爲衆多。假如由該菇金支付行政費用，若不減少

受惠者的人數，便須減少給予每一人的款額。聯合國

保護難民， 直無旁貸，不能爲了行政費用的理由，便

逃避此項責任。他睛不賨成他的意見的各代表團，尤

其是美國代表團，靈新考慮它們的立塢，庶幾對誇詢

委員會報告書第十三段(a) 所載建瞰的表決能達全體

一致。這棟的全磴一致，正可以證朗聯合國的會員國

遇到討論人道問題的時候，都能一本人類和衷共濟的

宗旨，消弭它們在意見上的紛歧。而況全體一致的表

決還是感謝高級專員的表示。

二三． Mr. ROSHCI-IlN （孫維埃肚會主羨共和國

聯邦）說，高級專員辦事處在締結這樣蜇要的一項協定

時，就應當考慮到所有涉及的政治與財政事項。由於

該項協定，聯合國便須一宗爲在三年的期間在高級專

員辦事處的緹常預算以外負擔絕麋，一九六一年度的

數目是二十餘萬美元，三年總數的爲六十萬美元。德意

志聯邦共和國政府做得非常聰朗，甄將該協定在政治

上的好虞攫爲己有，又鼷聯合國負擔管理特別膀償荸

金所產生之額外費用的責任，這是必須認識的。莘於

烏克蘭蘇維埃肚會主義共和國代表所說的各項理由，

那棵的安排殊爲不公。蘇聯代表園要公開聲明，高級

專員事先竟未鑒及他與德意志聯邦共和國締訂協定所

涉的政治翌財政事項，殊局不當。德意志聯邦共和國

政府既須賠償某些納粹主義的受害老，凡是從此項賠

款所產生的行政陸其他費用歸其承擔，原是合理之事。

基於此項理由，他甑不能贊成諜詢委員會的建議，亦

不能贊成伊朗代表的提案。他擬投票反對後者。

二四 ． Mr. CHBLLI （突尼西亞）表示他贊同伊拉

克代表對於美國修正案及伊朗提案所抱的見解。不過

在他投票以前，他另外逞需要一些資料。高級專員辦

事處副主任已經暗示過，特別賠償莘金管理費（計一三

七，000美元）有一部份包括因協定第一條而產生的

法律工作費。他希望對於這一點有一些解釋。

二五． Mr. 」AEGBR（聯合國難民事宜高級珥員辦

事處副主任）再請委員會注意，協定第一條顯然專鬥涉

及法律保障工作，但是一三七．000美元之數，固然

一定是供第二條所規定的費用，卻亦與法律工作有閽 ，

不過這一點也許較不朋顯而已。高級專員辦菲謎的職

掌，業於秘書長的報告書(A/C.5/838，第十段(d))敍

述朗確。一且到了要確認申請人一九五三年十月一日

的難民地位，首先便有法律工作。也許有人會說，第
十段 (d) 所指的共他職掌，儘管在性質上並不這櫟朗

顯的涉及保障事宜，可是具有法律意羲，卻並不稍減。

突尼西亞代表已提到了協定的第一條，而副主任本人

卻以高級專員辦事這規程的第二十段爲念。

二六．庫 CHBLLI （突尼西亞）感謝高級專員辦

事處副主任的答衷，然後說，他亦想到規程的第二十

段。該段規定，高級瑪員辦事扇的行政費用應由聯合

國的經常預算列支。那便是突尼西亞代表團擬投票贊

成伊朗提案的理由之一。

二七．琫． HAILBMARIAM(衣索比亞）稱這德

意志聯邦共和國政府所作的象徵表示。不過他指出，

依照聘詢委員會之建職而加在業由一九六一年概算第

二十款推薦之核撥經費上的二0，六00美元，舐等於

是德意志聯邦共和國所摺款額的百分之二弱。詆要德

意志聯邦共和國政府同意承擔，爲數無幾的款額，問

題便可迎刃而解。因此他要問，是否能請該國政府負

擔那筆經費。萬一它不同意照辦，本組鐵還可以在由

基金受惠者負擔此第額外費用及由聯合國承擔此肇費

用兩者之間作一抉撣。衣索比亞政府認爲該項袞任應

該由聯合國賚起，又認爲純粹就人道济想，該項額外

行政費用亦應由聯合國統常預算負擔。

二八． Mr. JAEGER（聯合國難民事宜高級專員辦

事處副主任）說，前任聯合國難民事宜高級專員 Mr.
Lindt能與德意志聯邦共和國締訂一九六O年十月五

日的協定，甚感快慰。該協定有極瑄大的這德意義。

該國政府原亦必須解決某些法律問題及財政問題。

二九．他答覆衣索比亞代表說，諮詢委員會報告

書第十三段(b)所提的問題與二O六，000美元的那
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一宗罷費並無關係 ，舐是與一三七，000美元（淨額）
那一筆罷費有關。當然，剩下來的四九，000美元

（淨額）既與業犀明白規定的法律保障工作有關，高級

專員辦革嘉自不想此項款項的帳記入任何一國，無論

是聯合國會員國，或者非會員隳。辦事處的規程係指

定要將此項經費列入聯合國的經常預弈。

三o. 遠有一點應該補充說明 ： 使協定盡薏在給

子難民協助方面發生效力， 對於締的雙方均局有利。

凡是損及大會對經濟事項之權力的協定，高級專員決

不簽訂。豁詢委員會業已說過（A／吣62，第十二段(c))'

在談判的時候，便已經有了默契，假如行政賚用不能

由其他來源來籌，就難保不動用賠償蒞金的本金。因

此，德意志聯邦共和國對於此項行動不會有所反對，

協定的主要目的原是要以最大的協助給予因國籍而受

迫害的難民。

三一． Mr. D 'ANBTHAN （比利時）先誇副主任

誦讀高級專員辦事處規程第二十段。接羞他要知造法

律因素在整個賠償基金管理專宜上的定量璽要性。最

後他要問， 倘若基金完全不由該辦事處經管，例如由

最宜接有關的政府來掌理，則高級專員辦事處檐任甚

麼工作。

三二 ． Mr. HAILEMARIAM（衣索比亞）對於副主

任所作的解釋表示感謝。他指出 ， 一三七，000美元

之數祗等於是高級專員與德意志聯邦共和國間協定所

規定數額的百分之一強。他要知這事實上是否已要求

該國政府負責有關費用。

三三． Mr. 」AEGER（聨合國艱民事宜高級專員辦

事處副主任）答覆比利時代表說，他所提到的聨合國難

民事宜高級專員辦事處規程的那一段便是第二十段，

全文如下：

＂高級專員辦事虞緹費應在聯合國預算內支

取。嗣後大會倘未另有規定，則除高級專員辦事
處所需行政艦費外，聯合國預算不應擔負任何緇

賣至高級專員本人活動所需共他種種罷費則應

在各方捐款項下開支。＂

三四． 比利時代表曾問起法律事務費在賠償基金

管理費用中佔甚麼比例。秘書長赧告書(A/C.5/838)

第十段 (d)已就那一點有所說朋。該第十段所指高級

專員錛事處有關難民的調査工作中， 第一項工作便是

至爲明顯的屬於法律性質。其餘只是局部的屬於法律

性質，要在數母上作任何評估自有困難。他熏提該萃

金的罷管工作不但是行政工作， 且亦是法律工作，那

原是從高級專員辦事處所推行的一般法律保障工作直

接引伸出來的一部份工作。

三五．卽令照比利時代表所建議的賠償苯金不由

高級專員辦事處經管而由另一僻槻柟經管，該辦事處

或許仍舊可以擔任合作及視察等軍要工作，俾在法律

事宜上協助難民。在這種假定的情形之下，卽令連供

高級專員辦事虛動用的特別袞金亦告鷉如，該處宜際

上還是可以履行秘書長所枚舉的大部份工作(A/C.5/

838 , 第十段(d))。在這樣的情形之下 ， 依照特別賠償

菡金規定屬於高級專員蟒事盧的法律工作可以說還是

得多，茜至共數量可能還相當於該辦事處依照一九六

O年十月五日協定所擔任之新工作是的百分之五十。

三六 ． 他答覆衣索比亞代表，再大槃稱，協定两
造認爲第四條便是它們據以締結協定的靈要因素之

一。

三七 ． Mr. AHMED （褓丹）躓揭 Mr. Lindt所完

成的工作，促踏委員會注意到問題的人道方面。他本

人不能贊同那些反對聯合國負査特別賠償苯金管理費

用的代表園所採取的立場。美國代表的提案固然菠有

意綫，可是他認爲應由委員會來作最後的決定。將高

級專員所能動用之本金上的利息撥充行政費用，對難

民不利。伊拉克代表說過， 本金與利息原是不可分閼

的。蘇丹擬投票贊成伊朗提案。

息伊，Jl代表之蹟，將美國對伊朗堤索之任正索坑

付'8名未決。

主席抽籤決定， 由 查位首先表洪。

子成渚 ： 法蘭西 、 海地、 羲大利、 賴比瑞亞、 紐西

蘭、菲律賓、南非聯邦、大不列顛及北愛爾蘭聯合王國、

美利堅合衆國、演大利亞、奧地利。

反引t者 ： 捷克斯拉夫、衣索比亞、匈牙利、伊朗、伊

拉克、愛爾蘭、黎巴嫩、荷蘭、 挪威、巴華斯坦、波蘭、羅

馬尼亞、蘇丹、 多哥、突尼西亞、土耳共、烏克蘭藍維埃

社會主羲共和國、蘇維埃肚會主羲共和國聯邦、阿拉伯

聯合共和國、也門、阿爾巴尼亞、阿根廷、比利時、巴西、
保加利亜、自俄羅斯蘇維埃肚會主羲共和鬮、加拿大。

崇椎者 ： 智利、中國 、哥倫比亞、 古巴、丹麥 、厄瓜
多、薩爾瓦多、 馬來亞聯邦、芬蘭、 迦鈉、 希臘、JJ1地馬

拉、印度、印度尼西亞、 以色列、 日本、 墨西哥、尼泊爾、

奈及利亞、沙烏地阿拉伯、瑞典、泰國、委內瑞拉、南斯

拉夫、阿富汗、緬甸、束埔寨、錫蘭。
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妾同修正索tA.::.十七票對十一票苓決，荼檔者.::.

十入。

三八．主店將伊助代表所提核准豁詢委員會報
告書(A/4562)第十三段(a)建瞄之提案提付表決。

放找索以回十七柔對九素通過，吾根者十。

三九． Mr. HAILBMARIAM （衣索比亞）說，他投

票反對美國修正案，乃是因爲他認爲不應當爲了便於

分配査金便將利息與本金分閼處理。他贅成伊朗提案，

乃是因爲徳意志聯邦共和園不會接受百分之一額外行

政費用的責任，假令它不接受，則必要的經費就當由

聯合國承擔。

四0. Mr. RIMMBRFORS （瑞典）說，他投票贊

成伊朗提案，是因爲關於處理特別賠償藥金行政費用

的問題既然要在第十六屆會時由委員會重新討論，則

所涉之原則問題屆時當可根據秘書長所提之報告書加

以研究。

四一． M「． CUTTS （泱大利亞）解釋說，他對伊朗

的提案棄權。乃是由於他夥爲委員會對於本案犯了偏

於過份寬大的錯誤。可是他將服從多數的決議。

瞄合國難民亨宜為級名頁舛寧底刮主佉 Mr. 」deg6

退启。

議程項目六十

人事問題：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報

告書(A/C.5/833 and Corr.1); 

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

834) 

四二． Mr. HAMIL TON（人事主任）說秘書長

的秘書處職員地城分配問題報告書 (A/C.6/833 and 

Corr. I)已儘可能客戩地提出了基本的資料，以便委員
會審核秘書盧依據大會第十园屆會所頒之任務規定，

特別是載於大會決議案一四三六（十四）．中的任務規定，
而宜施之一九五九年至一九六O年圜際微聘職貝方案

的各項結果。當前的執告書，與第十四屆會的報告書1

相同，舐提到助理專員級以上的職員，捷克斯拉夫代

表在一般討論時（第七七二次會議）發言所提及的一等

1 大會正式紀錄，第十四屆會，附件，諾程項目五十四，文

件A/C.5/784。

一般事務人員並不包括在內。一等一般事務人員軼已

不再向國外微聘，人事規則第一O四·五條自不復與質

際悄形相符。惟其如此，在另外一件有勝人事問題的

報告書中 (A/C.5/832, 第十三段至第十七段）已提到

了草擬修正該條人事規則之事。

四三．僅有數字，還淆不出努力朝若改善職員地

域分配方向從事微聘職員的實際情形。舉例言之，向

人數不足的各國應徵人所提出的若干職務，就未見接

受。須知微聘職員乃是連被的工作，某日的數字不旋

踵便會失宜。例如從一九六O年八月三十一日起聘用

的及正在延聘的職員人數，將使四個會員國一一內有

一個新會員隔在內一一處於臘員員額適當的範圍內。

蘇聯的情形亦已因從那一天微聘了蘇聯籍職員四人而

有更進一步的改曾。盡管國際微聘職員的工作要比國

內聘任職負較爲逍緩，報告書中所臚列的數字卻已顯

示改善職員地域分配的工作業已有了進展。在以往五

年內所微聘的全部職員中，的有四分之三係來自非洲、

亞洲笠遠東、東歐、拉丁美洲、中東等各地以及西歐的

新會員國。在同期間內以一級主任以上職級任用的職

員三十二人中，仍有二十四人在本組織服務的（其中來

自非洲者兩人、來自亞洲暨遠東者四人、來自蘇聯者

八人、來自西歐者六人、來自拉丁美洲者三人、來自北

美洲者一人）代表十六個不同的國籍。因此，凡是在該
校高職級未有代表的或者人數不足的各地區大體都已

游足。

四四．有一項妨癡妥予按地域微聘職員的困難，

乃是秘霫處所有各級職務均有需要專家資格的性質。

要爲一個職位尋求適當的應徵者，就必須有一番遴選，

易言之，卽應在幾個應微者中甄拔銓衡。因此秘書嵓

籲諮所有的有關代表團及各國政府儘可能爲男有的職

務多提出確有賓格之應微人。

四五．另外還牽涉了一項純粹行政問題。每年有

一部份的缺額應留給本組織現有職員，當然以他們妥

予勝任爲條件。目前已緹決定，專門職類人具之定期

任用者所佔的比例，應爲全部人員的百分之二十。此

項目標差不多已算達到，不過假令有人認爲職員的地

域分配遠有改進的必要，那就必須將此比例提高到百

分之二十以上。可是以此爲終身事業的職員所應享的

擢陞利盆亦須顧到。他們的陞遷機會是不容抹煞的。

四六．爲改著職員地域分配而採取了的步驛包括

下開各端：將每季的出缺湝單分送尙無囷民供職或者
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僅有少數區民任噉之各會員國，經常與會員國代表從

事磋商，在人＊處內設高級耳員一名，特別只査盅理

地域分配問題，在可能範圍內由人事處職員及秘書露

其他職員趁回籍假或趁搪任其他出差工作的救會親往

會員國微聘職員。人事處的職員亦台與各新會員國代

表團商討微聘職員問題。在該方面必須注意，凡是那

些新國家所能放給聯合國的人手都是各該國所亟需

的。爲了避免那些官員不能効勞起見，秘書處計劃聘

請他們擔任定期（一年或二年）工作。請他們擔任定期

工作對於秘書處及有關各國政府彼此均屬有利。

四七．秘書處目前的方針是健全的。誠然，它並
未在一朝一夕之內發生奇效，可是自以往一年中的進

展君來，它顯有可取之處。從蘇聨聘任職員二十人而

成爲一年中向該國聘任職員的最高數目便是一個例

子。當然該項方針還應當根膝委員會各委員所發表的

意見加以改進。地域分配問題原亦局於大會決職案一

四四六（十四）所設秘钳處工作及組鐵啉家審査委員會

的規定職務。因此，希望委員會能在該專家審査委員

合研究報告書之範圍以內審箴此項問題。

午1支五時三十分仗令

第七九一大會議

-~~o年十一月十五日是翔..::.午接三時..::.十五分鉦給

主庠： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項 目六十

人事問題（續前） ：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報

告書(A/C.5/833 and Corr.1）（磧前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題 (A/C.5/

834）（續前）

-. Mr．。~LAR(土耳其）說聯合國憲章第一

百零一條第三項包括兩點：第一，職員必須具備最高

標準的效率、才幹及忠誠。第二，微聘人員時應充分注

煮地域上的普及。第一點係屬必要。他促腈大家注意

＂忠誠＂兩字。憲章起草人採用這兩個字的意思是職員

必須大公無私而且忠於聯合國的整個理想。他們決不

可偏袒任何一國或國家集團，或者懍疑聯合國業已穏

固存在。

二．第二點，是有條件的，條文中有｀於可能範關

內...充分注意＂等字樣，卽可活出。而且這一點不一

定是與第一點永不牴觸的。秘書長需要適當袞瀝的職

員，遇到他要祗員擔任某一確切職位時，他可能在世

界某處找不到具備最高效率、才幹及忠誠標準的人。

三．他溧信秘書長必盡力尋找解決本問題最適當

的辦法。

四． Mr. NACV乩AC （捷克斯拉夫）注意到秘書

處職員地域分配嚴軍不平衡的情形有變成長期性之

虞，感覺逍憾。美國及共軍事同盟國家在專門人貝類

以上的員額一，一六八名中共佔八六四名，卽三分之

二以上。中立國家佔了二二0名，社會主羲國家則甑

佔八十四名。在高級職類（一級主任以上）中，美國及

其盟國國民所佔員額的爲三分之二以至五分之四。

五． 秘書處各垕要部、司的情形更壞。舉一個例，

北約組織國家公民負額在受地域分配限制員額中所佔

的比例，在總務廳爲百分之八十七，在財務廳及新聞

區爲百分之八十，布人事廳爲百分之七十。不受地域

分配限制的員額當然幾完全被美國公民所佔。更有一

點，各方盡藍漠視秘書誔內的肚會主義國家代表，於是

美國及其盟國的筠力更見增加。舉一個例，政治及安全

理事會事務部原由一位肚會主義國家的代表領導，但

該部工作事實上已由秘書長辦公廳撓去辦理。秘書長

辦公麗的主管人員是一位美國公民，所屬十個職員中

九個都來自北的組織國家。

六 ． 殯民制度崩潰，新獨立社會主羲和中立國家

成立，批界政治地圖正在迅速變化，此種情勢更屬不

當。帝國主羲園家的威信已趨沒落，站在政治、罷濟及

肚會進展最前線的肚會主羲國家的威信如日方升，中

立國家在國際事務方面的地位亦日盒熏要。新解放國

家入會使本組纖的稱成大爲改變，並將瘟繽改變。亞

非國家以及如同古巴那樣開始走上政治罷濟解放大道

的其他國家已不再消極被動，而對本組織工作日盒袞
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生影響。面與着莪定秩序的革命轉變，本組織必須髓

同轉變。秘言處決不應再代表過去恫況。

七．闞於這一點，他絕廚不同意秘書長毅告霉

( A/ C.5/833 and Corr. I ) 第五段所表示的意見。該段

稱｀＇過去一年已確有進步＂及＂就所有懸缺而言，秘杏悶

的徵聘工作絮於大會所希望逹到的目標有極大幫助＂。

秘宙長赧告宙內所引證的革實並不符合這項陳述。從

第七段所列的表可以看見，並無國民在秘書誔擔任職

員的國家， 一九五五年八月計有六國，一九六O年八

月已增加至十國。因爲會員國數目已迅速增加， 此項

降落更見嚴軍。這種趨勢不是進步而是退步。

八 ． 關於肚會主毅囷家代表不足的問題，秘相長

自己也在執告書第十九段承認說 ， ＂秘書處須更進一步

地長期努力方能改善恫勢，尤以從東歐匪域微聘職員

爲然。雎然該匾域職員所佔員額已較過去任何時期爲

多， 但距離逹成相當灝意的地域分配程度尙很遠＂o 一

件事情卽可判斷秘書長是否有誠意想瑨進肚會主羲園

家的代表權，那便是捷克斯拉夫最近推薦了三十個人，

多數均爲捷克斯拉夫外交官，但一個都未錄用。在捷克

斯拉夫代表與秘書長及秘盡盧其他高級人員舉行許多

次亳無結果的晤談中，一位高級人員Mr. Stavropoulos 

公然宜稱肚會主羲國家推獵的人員不侈客觀，不能使

他淄意。他顯然認爲來自北大四洋條約組橄國家的職

員是客觀的典型人物。亳無疑羲這也是他委託嚴格服

膺帝國主該原則的美園槻檔編製法律事務廳文件的理

由。由肚會主羲國家的職員合作擔任此種｀｀客觀＂工作

顯然是不相宜的。

九 ． 若干國家在秘書虞內的職員太少或者完全沒

有一個。縱然如此卻有些並非聯合園會員國的公民也

充任職員。舉一個例， 有專門人員二十人及主任一人

都是瑞士公民； 也有四德及南朝鮮公民，最近更有南

越南公民，均被派擔任其他職務。據捷克斯拉夫代表

圏的見解，詆從分裂國家的某部份微聘職員，決不是

偶然的璸。

-o. 若能指派肚會主敦國家及亞非國家的侯選

人員補充懸缺卽可補救目前人員不均衡的情況。但秘

書處並未致力於此。在目前悄形之下， 事宜上必須增

加常設員額數方能增加肚會主義及中立國家的職員人

數。認定來自北大西洋條的組纖國家的職員人數不能

更動的辦法必須堅決賡止 ； 應該閼始指派肚會主羲及
中立國家的候選人員充箕所有懸缺。

一一．地域分配所根據的若干原則也大有問題。

所謂｀＇適宜員額數範圍＂竟視各國會費的多少爲轉移，

适辦法實欠公干。聯合國不是一個股份公司；它是肚

會制度不同的各國的組鐵。 ；這些國家並不都把査本主

義者現爲如此軍要的財力滔得比一切都重要。有一點

可以附帶指出 ： 此項原則酰非出於憲章，亦未經聯合

國任何負責槻棉決定，可引起荒謬情勢。舉一個例，

按照秘書長報告齿第十三段所載表格，非洲的＂適宜員

額數範圍＂的中位數爲二十七，中東爲二十四，北美洲

爲三八八，西歐爲二九九。同表又指出非洲現有負額

超過中位數百分之五十九，中東超過百分之七十一，

但北美洲所得員額則詆逹中位數的百分之七十六。換

一句話說，秘宙長報告害表示代表北美洲的人數尙太

少。會員國代表與會費相稱的＂原則＂顯然非常荒謬 ，

這一點無待強調。財富已經不是力量的標準。世界人

民所承認的眞實價值乃是翦人類的尋霜以及工作和自

由的權利。

一二． 地域分配的原則若要求其公2P, 不但應該

適用於現在所包括的職員， 卽普通五級以上的職員，

並且應該適用於其他種類的人員， 例如世界各地技術

協助方案及共他聯合國方案的專家等。但秘害長的辦

法正與此相反，他提議普通五級的職員不受地域分配

的限制。秘書長採取此項行動， 並未向大會餉示， 但

指出一等一般事務職員（普通五級）始終均未向會所地

區以外徽聘(A/C.5/832，第十五段），企冏以此作爲

正當理由。此種表示已屬可引爲憾，而且不列入報告

害內的職務幾乎完全由美國及其盟國公民包辦，於是

這項決定使人們對於眞正的地域分配悄形得到錯誤印

象， 尤堪扼腕。

一三． 總結來說，他要強調指出，秘晝處必須採

取若干措施以求圓満解決職員地域分配問題。肚會主

袈、中立及帝國主羲國家及其盟國應該以平等地位在

秘書處內有其代表。爲求逹到此一目的， 秘書長詆應

向秘書處內人數太少或竟亳無一人的肚會主羲及中立

國家微聘新職員。他應該暫時完全停止從西歐及北美

微聘職員。將｀｀適宜員額數範隈＂與會員國會費數目大

小發生聯繫的原則應該座止。不論亞、非及肚會主義

國家會費多少，這些國家的職員人數應該增加，使

三大國家集團一沚合主羲、 中立及帝國主羲國家集

圏－一璋能有相等人數的職員。最後，地域分配的原

則應該適用於專門人員類以上的全磴職員、 所有一般

事務類一等職員及專家。
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一四． Mr. PARISIS （比利時）說若干代表團曾經

指出，人事問題可能影響秘書處工作的方向與進展，

可能影霽聯合國各槻關所採決定是否解釋正確，因此

也可能影窖秘書處所．負任務的實施。比利時代表豳茲

欲硏究職員地域分配如何影響秘書處工作的問題。秘

書長報告書 (A/C.5/833 ond Corr. I)顯示地域分配情

形已見改善，因爲jlj逹或超過＂適宜範圍＂的廠家數目

已見增加，任用的一百零五名職員屬於三十九個圉籍，

而其中百分之八十六係來自並無國民擔任秘書處職員

或人數太少的國家。秘書長的代表在第七九03f(會瞄

所作的陳述顯示實際進展尙不止於此。

一五．但地域分配的條件不能視爲比較忠誠、才

幹及效率的條件更爲軍要。秘書長線告書(A/C.5/833

and Corr. I)第二十段講過，缺額最多的便是專家人員，
但這些缺額必須由有專門訓練和經驗的人員補充。更

有一點，爲了確保職員以工作爲終身革業計，秘盡處

不能因改變地城分配辦法而將職員解僱。

一六．現有三種方法，使秘書處可使職員分配情

形確有若干伸縮餘地：第一，以定期聘的任用職員；

第二，從各國政府或其他槻關借調職員；第三，徵聘

見習員，經過相當期間後派充定期任期低級專門人員

類員額。此等方法應該提倡採用，但地域分配條件引

起了下述原則問題：為求確保獨立與公正起見，秘書

處是否應該採取一種使每一國家均有適當人數職員的

微聘方法？這個問題的答案有兩方面：第一，秘書處

必須於最短可能時間力求使每一國的職員人數與該國

的會費相稱；第二，秘書處於賁現此一條件之後，應

多注意個人，而不必注意統計數字。事宜上，這便是

憲章第一百零一條第三項的意義。秘宙處的公正與效

率並不有賴於職員的國籍若干或共比例如何。這根本

須視各職員個人的品質如何。職員應該具有最高標準

的效率、才幹及忠誠。

一七．秘害長將忠誠囂於首要地位。他覺得＂忠
誠＂的主要意義便是忠於聯合國，換一句括說，gl是忠

於九十九個會員國的每一國。國家主義促使世界某些

部份或某些國家有所表瑰，彼此劇烈反對，而不競謀

進展。國際公務員在這個時侯，雖然絕對不必放楽忠於

本國，卻應於執行工作時放棄國家觀念，不得遵守本國

政府的政治指示。倘若在這方面發生縑疑，本組織便

將無可挽救地毀滅。因此，將職員按政治或軍事集團

分颎的思想乃是不能接受的。比利時代表團決不同意
世界組織以三個集團爲苯礎的任何制度。而且這些集

團也不能確切劃分。縱使地域分配不能盡如人意，公

正的國際公務員可以阻止任何國家集園操縱一切。在

另一方面，卽或假定能作最理想的地域分配，倘若國

際公務員並未具備應有的基本資格，他們卽不能阱止

任何國家集團顯覆聯合國或使聯合國陷入癱瘓狀態。

一八．秘書長曾於第七六九次會臨宜稱，他發覺

在某些地方微聘職員較在其他地方微聘容易。這是

說合格人員人數的多少須視該國的發展程度如何而

定。因此，一個國家倘若進步，微聘職員便較容易。

一九．大家也應記得某些政權統治下的區域一向

拒絕供給國際公務員，或則以受共政治控制作爲微聘

條件。這種條件質與憲章稍脯相牴觸。

二o. 國際公務員不把灝合國漕做太上國家政

府，而將適合於本身地位的槻智與判斯倉電每一會員

國政府，他們便可滿足忠誠與敖率的必要條件。根據
各人的忠誠與能力而微聘擔任的工作，乃是最冝要的

事。

二一． Mr. HAILEMARIAM(衣索比亞）說他欲

得到秘祖長赧告書(A/C.5/833 and Corr. I)第十三段
內所稱｀｀適宜員額數範圍＂的中位數及職員人數與中位

數的比例，尤共是關於非洲悄形的比例等事項的較多

査料。他也想知道，除了會費以外，秘書虞尙採用何
稚縹準決定適宜範圍。

午後四時:::..十五分散令
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第七九二＊會議

一九六0年十一月十六日星翔三午前十一時緯約

主席： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目六十

入事間題（磧前）：

(a) 秘害處職員地域分配問題：秘害長報

告書(A/C.5 /833 and Corr.1）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

834）（續前）

-. Mr. AIKEN （美利堅合衆國）行使答辯繼

宜稱他懷疑捷克代表是否眞正期望委員會相信他在第

七九一次會議所作的陳述，例如美國是帝國主毅國

家，而蘇聯集團各國政府則爲主要的擁護人權國家等

詣。

二． 捷克代表諷示，秘書處國際微聘職員中，美

國所佔職員人數業已太多。從文件 A/C．s/833 and 

Corr. I表一看來，就國際微聘的職員而言，美國的｀｀適

宜員額數範圍＂雖爲三00至四O一人， 但美籍職員

共舐二六一人，佔此類職員總數的百分之二二·三左

右。捷克代表或頤知道葯聨代表曾在大會第十一屆合

講過，根據對預算緤付的會費，美國職員人數與其限

額一一百分之二十八一一相去不遠。1捷克代表是否覺

得蘇聯代表團在第十一屆會所表示的意見錯誤？是否

覺得美籍人員目前在國際職員中所佔比例一一百分之

二二·三一一太大？

三． 捷克代表稱將國際微聘的職員中各國國籍人

數與各國會費比額發生聯繫乃是帝國主義的辦法；但

蘇聯集團過夫竭力主張此種辦法。蘇聯並於第十一届

會提出抗識，磬稱蘇聯繼付預算經費逹百分之十五，

而該國在秘書嘉內的職員中所佔名額較應得人數少七

倍。

四．美國代表團從未表示預算縐費應視爲地域分

配的唯一標準，亦未因美籍職員人數尙未逹到｀｀適冝

範圍＂而作不平之鳴。蘇聯集團現在似乎已拋棄過去

1 大會正式紀錄，第十一屆會，第五委員會 ， 第五六三次

合議。

立場，要求在國際徵聘的員額中佔三分之一的權利；

然而它們僅擔任預算總額的百分之二十左右。孫聯集

團拒絕緣付聯合园緊急軍攤額，並聲明不擬負擔聯合

國在剛果所採行動的費用，於是蘇聯集園一九六一年

度實緣會費大概不及聯合國開支的百分之十。在此穂

懦形之下，捷克代表如何能以正教及公平爲糶口辯稱

蘇糊集團應在國際微聘的員額中佔三分之一，這一點，

殊局難解。

五． 磷． VBNKATARAMAN（印度）說，邱度代

表團覺得職員公平地域分配，使秘書處人才濟濟，同時

增加整個緝織的能力及效率。根據聯合國預算所級會

費而計算的各國｀｀適宜員額數範圍＂俚屬一種指樑。微

聘職員的公平地域分配原則賊於憲章，不僅爲微聘所

應遵循的要領，且係一項袈務。大會決議案一五三

（二）軍行確認該項原則。該決議案前文第三段稱｀｀．．．

秘書處之政策及行政方法應對於各會員國各種不同文1

明優美之點及技領才能之專長策收並蒂，充分利用＂。

通過這件決瞰案時舐有五十個國家是聯合國會員國，

且無會員國代表亞非兩洲廙大地區。聯合皺現已接近

普遍程度，會員國遍佈所有各大洲。除非聯合國職員

情形反映此種情勢，我們便不能說業已履行聯合國憲

章規定的羲務。

六 ． 憲章第一百零一條強調聘用職員務應求達效

率、才幹及忠誠的最高標準。印度代表圏覺得除非職

員能代表具有各種政治及社會特色的區域，癤合國卽

不能在性界各地執行其日盒繁靄的羲務。聯合國職員

若要能妥善執行共職務必須熟悉各不同區域的法律、

經濟及秕會結檔，以及其人民的宗敎與人生觀。若或

企圖解釋憲章第一百零一條第三項含有效率及才幹實

與地區分配在原則上互相柢觸的意思，那便是誤會了

該條的探意。

七．有一點值得注意 ： 公平地域分配原則雖經大

家接受十五年之久，然而仍然亳未宜現，與大會第二

屆會的情形相同。因此，我們必須堅決努力，方能於

數年之內至少使全體會員國均有最少限度的代表。印

度總理曾於大會第八八二次全怛會議翌稱秘書長似當

考慮應行採取何種組鏃步翦俾可妥予處理目前情勢 ；

又說由於亞非兩洲許多新獨立國出現也許應該有若干
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組織方面的變動。秘書處若不是對各地肚會、經濟及

政治制度具有正確了解而能適應址界上新發生的情

勞，便無法執行它的任務。

八．他轉而論到秘書處的特別情勢說，秘書長提

交第十四屆會的執告魯2包括普通五級職員，但本年

報告書 (A/C.5/833 and Corr. I) 則未將此類職員計算

在內。印度代表團覺得地域分配原則應繼續適用於普

通五級職員，否則使人得到一種錯誤觀念。他瞎人事

主任提供膈於本年普通五級一類的職員人數的資料。

九．研究秘書長報告書，便可知道來自北美及西

歐的職員佔壓倒的多數。這兩個區域佔了專門人員類

職員牛數以上。

-o. 他雖然不擬分析所有各部份職員的地域分

配情形，卻覺得引證少數顯著例證或有裨盎。財務廳

從專門一級到次長級的員額五十六名中，有某一會負

國的公民佔了二十五名。亞非國家公民祗佔三名。在

法律事務瑯專門二級至專門四級的員額二十五名內，
亞非瞬家公民弒佔三名。亞非國家公民在會所新聞部

的員額四十九名中舐佔四名。此種情勢既不符合秘書

處的國際性質，也不符合憲章所計擬的：秘霍虛應適

當代表各匹域的文化、傳統與風俗的原則。他希望人

事主任於經常檢討聯合國職員情形之際注意前述各部

情形。印度代表圍充分體會到欲使職員地域分配能侈

平衡所牽涉的行政問題，但除非始終認菏目標及努力

進行，不平衡悄形使會永久存在，因而失去了憲章起

草人的原意。

－－．印度代表團對於加速改善地域分配情形所

正在採取的各種步騁(A/C.5/833 and Corr. I, 第二十

一段）淚爲歡迎。他欣悉秘蜜扇已特別注意於微聘定

期任用職員。此種行動不但可以改善職員的地域分

配，對於關係國家也極有價值。

一二． Mr. HAMILTON（人事主任）答援衣索比

亞代表在第七九一次會議就文件A/C.~/ 833 and Corr. I 

第十三段內所載數字，提出的問題說，＂適宜員額數範

圍＂係根據會員國禛派預算經費的合西計算。舉一個

例，某會員國一九六O年度的攤派比額若爲百分之

O· 四七，它所應得的驅鬥一級以上專門人貝類負額

（證文員額除外）將爲五·七九。這個數字向上增加百分

之二十五又向下減少百分之二十五該篋的＂遙宜範圍＂

便是四名至七名。負額數必須有一個範圍方可於微聘

2 同上，第十四屆合，附件，議程項目五十四，文件A/C.5/

784。

職員時有伸縮餘地。就美國及蘇聯而言，此數並未增

加，因爲各方音糙同意遇會員國會費超過預算百分之

十時，此數不得增加。攤派比額O·O四至O·一四的

會員國，其｀｀適宜範圍＂業經定爲一名至三名。

一三． 他提到印度代表的陳述說，文件A/C.s/

833 and Corr. I 附表內未載列普通五級職員的數字，因

爲此項辦法似乎乃是第十四屆會第五委員會一般意

向。普通五級在時間的過程中已成爲當地徵聘職員陞

邃所能到逹的最高階級，載列此項數字恐將使人們與

情勢獲得錯誤觀念。他將儘速提供印度代表所要的數

字。

一四． Mr. SICILIAN!（義大利）說大家不能否認

過去一年已有若干收稷。職員人數不到適宜範圍的國

家總數業已減少，在秘書處沒有一個職員的國家數目

雖未大爲減少但亦確已減少。相反地，職員人數越出

適宜範圍的國家數目則已增加。大會決瞰案一四三六

（十四）雖建議高級員額應盡可能就此類軍要員額中代

表仍缺人數不足的隣家中遴速合格應徵人充任，但新

派高級人員十三負均由業已佔有許多此類員額的國家

公民充任。

一五．羲大利名下的＂適宜範圍＂爲·=十一名至三

十五名。它現已到逹適宜範圍的最低限，但在員額二

十一名中舐有一人是高級職員。若與適宜範圍絞低俱

所獲高級職員名額相同或較多的若干國家比較，峩大

利實處於不利地位。｀｀適宜範圍',低於羲大利的的十九

個國家均有較多職員擔任高級職員。且｀｀適宜範圍＂詆

爲一名至三名的八個國家反得到同數額或校多代表人

員。羲大利代表團對擔任這些員額的職員淶爲欽佩。

絕無要求撤換他們之意。它祗爲替羲大利及其他處境

相同的國家爭取較爲公平的待遇起見，請求將來若有

高級員額的缺額不應再由代表人員業已太多的國家公

民充實。．因此，秘書長應遵照決職案一四三六（十四）

繼續努力使秘書虞所有各級職員，尤其是高級職員，

能獲致較好地域分配。

一六 ． Mr. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）說

秘書處職員的地域分配問題不易解決。過去一年，雖

然已獲若干進展，然而絕廚未逹到公平地域分配的地

步。秘害長自己也承認需要進一步地繼續努力，方能
改善情勢(A/C.5/833 and Corr. I)。

一七．秘苗處微聘職員所應遵循的政策，憲章第

一百零一條第三項已有規定。他價成秘書處職員對應

微人都須具備最好査格。在某些區域尋找此種資格的
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人也許確比在其他區域容易， 但同一條文又規定徵聘

職員時應力求地域普及。因此， 上述情況不能作爲向

其他區域徽聘職員的理由。向某些地區微聘査格良好

的職員也許較爲困難， 但爲求確保違守憲章及獲致眞

正國際性質的秘書處起見，這是值得努力的。他不同

意詆有在某些國家內方能找到資格良好的人員。就忠

誠而論，那不是應徵人任命之前就能加以判斷的素質，

因此不能說在世界上某些地方尋找此種素質較其他地

方容易。

一八 ． 阿拉伯聯合共和國代表園認爲由於三個主

要原因 ，目 前所定的｀．適宜範圍＂辦法實已不能存在。第

一，憲章第一百零一條第三項提到微聘職員時應力求

地域普及，但未提到分攤比額。其次，憲章一再強調

全磴會員國一律平等；不論對預算所緤會費的多少，

憲章規定每一會員國均有一個表決權o 第三，湝嚴格

採用分攤比額作爲決定｀＇適宜員額數範圍＂的標準， 秘

杏處大多數溉貝都是各大國的公民了。秘霏處便不能

眞正具有國際性質，也便不能遵守憲章第一百零一

條第三項的規定。阿拉伯聯合共和國的比額爲百分之

O·三二，美國的比額則爲百分之三二·五一。若嚴格

按照分攤比額決定員額數，則從阿拉伯聯合共和國徽

聘職員一名卽應從美國微聘職員一百除名。

一九． 他並不是建瞰決定任何會員國的＂合理員

額數尺度＂時完全不顧分攤比額。欲於視階段要求每一

會員國都有同數員額不但太早，也不切合實際。在另

一方面，本組織現已較爲普及，分攤比額顯然已不能

作爲決定每一會員國＂適宜員額數範圍＂的唯一瞟準。
因此，他請秘钳處擬定另一｀｀適宜範圍＂用以作爲公平

地域、 區域及文化分配的完美糖準。閽於此前範圍，

員額的相對重要性亦應予以顧到。受地域分配的員額

應按靈要程度分爲四類或五類，各類員額定以各不相

同的點藪。按照新｀｀適宜範圍',每一會員國應有若干點

而不是有負額若干名。新｀＇適宜範圍＂不但顧到分攤比

額，同時顧到有關秘書處職員間地域、區域及文化等

公平代表的一切因素。

二o . 他強調蟀明，他提出上項建議並非由於倒

疑秘霍處現有職員的效率或忠誠。他祗想就討論中的

問題尋找解決辦法，並深願傾聽人事主任的反應。

二一．他舉一個例指出職員分配情形的不均衡，

說二十六個非洲國家舐有負額四十三名。共中三十八

名均爲專門一級至專門四級的職務。十個阿拉伯會

員國祗有員額三十九名，其中除非經會執行秘書一員

外，其餘均屬低級職員。大會決議案一四三六（十四）

前文內確認秘書處決定政策陪層的職員若不能充分代

表谷區域與文化，卽不能對憲章宗旨作應有的貢獻。

到目前爲止，這些階層內並無代表阿拉伯國家與阿拉

伯文化的臘員。

二二． 他欲強調指出，他認爲目前恫勢並不完全

由秘書處預責。這個裏面牽涉到許多因素，不能盼望

於最近的將來卽獲得積極成效。秘盡處斤4正目前情勢

的能力須受新設員額數與出缺負額數的限制。要秘書

處採取激烈手段來罷免現有詭員這是決不可能的。

二三 ． 末後，他磬明阿拉伯聯合共和團代表團對
於秘書虛過去三年來增加定期任用職員方面所作的努

力，表示滿意。他希望繼緤採取此種行動，以期有助

於解決地域分配問題。

二四 Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）說聯合國秘書處灝員的公平地域分配問題若獲

正確解決，便可增加本組綠的威信，並可增進維持國

際和平與安全以及跗國際合作以謀發展落後國家提供

技術與經濟協助的希望。秘宙處應得到聨合國內所有

各國家集團的充分信任。若要猥得此種信任，它應的

確公正、超然並具有國際性質；其活動應以整個聯合

國的利盎爲出發點。

二五． 秘書處目前的結構與組纖不足以反映國際

生活的實際情況，亦不足以負起聯合國所擔當的任務。

依照現在的局勢，秘褡盧不是國際披楷 ： 它根本祖美，

偏袒西方國家，並不代表肚會主羲國家與中立國家的

利盒。秘忠長報告0(A/C.5/833 and Corr. r)內的査

料確切誣明美國與其他西方國家公民所佔高級專門人

員類的名額超過比例，以致執行聯合國任何機棉的決

議時螃必偏袒一方，有利於美國。

二六 ． 派赴海外擔任戳察員和專家的職負絕大多

數均爲美國與其盟國的公民。會所方面執行政治措施

亦完全由來自西方國家的職員承辦，有惹排斥肚合主

羲國家的職員參加政治決定。 一九五九年技微協助方

案下派赴各國的專家二千二百人中，有一千四百人爲

北大西洋條的組鏃國家公民抵有四十人來自蓀聯，十

二人來自共他肚會主哉隣家。聯合國派往多哥及喀麥

龍監督全民表決的七十八人中， 五十五人爲美國及其

他西方國家公民， 四人來自非洲，祗有一人來自盛聯

及肚會主教國家。最後，迦薩緊急軍及約旦、寮國與幾

內亞的聯合國特派圍人員幾乎完全由西方邛事聯盟國

家的公民擔任。
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二七．會所秘書處方面的政治邛務由秘書長辦公

室辦理，並不與由麻聯公民主管的政治及安全理事會

事務部接洽。聯合國駐剛果文武官員詛礙該國合法政

府一切行動的情形卽可顯示在政治邛務方面偏袒西方

國家的傾向。依照秘書長自己提出數字，派赴剛果的

職員三百五十九名中，二百五十人均爲美國或共軍事

盟國的公民，沒有一個蘇聯公民，祇有極少數其他社

會主竢國家與非洲國家的公民。更有碁者，剛果聯合

國槻關內的所有行政事務職務均爲西方集團國家的公

民擔任。行政事務虛處長與副嘉長以及財務處長都是

美國公民。剛果境內的技術協助事務也被美國與其盟

國的公民所把持。通訊事務處、海港及河逍業務處、信

用及銀行菜務處的主管人員均爲美國公民。上述職

務有許多都列爲主任一級及主任二級。在另一方面，

蘇聯雖向秘書處提出了一張可赴剛果服務的蘇聯專

家的長名單，卻沒有一人受到微聘。最後，主管特別

政治事務次長辦公室的兩位剛果問題特別顧問中一

位是美國公民，一位是聯合王國公民，沒有一個蘇聯
或其他酞會主羲國家公民負芙主管剛果工作的任何

方面。

二八．所有這些事實都顗示秘書長對於職員的公

平地域分配問題並未採取客觀立楊；它反映一部份會

員國的利盎而損害整個聯合國的蜇大利盎。秘書長駁

斥此項批評說，他就職時，職員的地域分配業總確定，

因此他面對一項｀｀既成事宜＂。他又稱，職員祗有於任

期届滿或辭職時方能更動。但秘也長於一九五五年

九月一日至一九六O年八月三十一日五年期間內任用

的職員中專門人員來自美國或西歐者幾逹半數。更有

一點，過去一年內雖有美國公民十七人辭職，該國公

民所佔有的專門人員類負額總數並未減少。理由很簡

單，新派的美國職員人數業已超過了十七人。所以秘

書長似乎是在繼續執行不正確的政策。得到永久契約

的職員太多（百分之八十二）也跋噩限制了改曾情勢的

可能。

二九．秘書長磬稍，他遵守憲章規定的瞟準之

際，覺得從世界某些地區微聘職員， 較向其他地區微

聘爲易。他企冏以此作爲所採政策的理由。他的雷外

之意顯然是說從美國與西歐徽聘合格的忠誠人員絞向

其他地區微聘爲易。這實屬詆毀許多國家。職員不論

效率與技術能力如何，若舐代表一稚政治思想的少數

廨家，卽不能得到全體會員國的信任。因此不能認爲

淌足憲章所需要的才幹與忠誠。

三o. 秘書長所選關於秘書處職員地域分配情形

的統計也揭露了他的偏見。舉一個例，他的數字(A/
C.5/833 and Corr. I)指出美國詆利用了專門人貝類職

員限額的百分之七十六。根據此種數字，人們可以說

此類員額的美國公民人數幾乎應該增加三分之一，因

爲代表它的人數尙屬太少。事宜上，秘杏長線告害有

意少說應受地域分配的員額數目，掩蔽秘招處由美國

與其他西方圍家的公民人數太多情形，使肚會主踐與

中立國家公民增加參加的可能性減少。舉一個例， 秘

書長抱定此種目的，從應受地域分配的職負總數內除

去了一般事務人員類的一等辦事員（普通五級人員） ，

大會與安全理事會所派人員專爲特派團微聘的職員，

以及暫由技媚協助局、特別基金會與其他聯合國槻關

借調的職員。上述各類職員過去一向均經認爲應受地

域分配。這些職務多數均爲美國與其他西方國家的公

民擔任。若將這些臘務列入應受地域分配之數，此種

職員人數便要從一，一六八人增加至一，三九三人。在

後一校爲周密正確的數額內，與西方軍邛集團有聯繫
噩家的公民亻占九七七名（美図佔三七八名）、肚會主教

國家公民佔八十八名、中立國家公民佔三二八名。因

此，躅於西方軍事聯盟的會員國公民佔應受地域分配

員額總數的十分之七。

三一． 倘若計及各會員國公民所任職務的性質與

瓦要程度，此種不干衡的情形便更見顯著。美國與共

他西方國家公民擔任秘書處內絕大多數的主要或高級

職務。若要使員額獲得平衡分配顯然迫切犏要另行制

定較爲正確公干的計算限額原則。會員國糍付聯合國

預算的會費固然應爲計算限額的一個標準，其他例如

人口等因素亦應顧到，俾經濟發展落後國家可有較多

槻會參加秘書處工作。

三二．蘇聯不能接受秘魯長報告書(A/C.s/833

and Corr.I)的含意，因爲那與秘書扇的實際情況不相

符合，且亦無補於建立眞正國際性質的秘钳處。若沒

有確具代表性質的執行槻櫞聯合國不能希望有效地

處理普遹徹底裁軍問題。舉一個例，若要有效調迆裁

軍後建立的國際警察部險， 聯合國必須有一個能獲全

體國家信任的執行槻桐。設置監督裁軍程序的國際管

制楓棉也將發生同樣問題。秘宙處應該作設蹬此等概
檔的模範；它若不具有眞正國際性質便不能作模範。

更有一點，秘霜處組織不完善，成爲經由聯合國對發

展落後國家實施罷濟及技策協助方案的障礙。只要擔

任此等工作的人負瞬繽完全從與西方軍事集團有聯繫
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國家的公民中遴選、微聘與任用，蘇聯卽不能在這一

方面與秘舌虛合作，不得不繼續大部份經由雙邊協定

對閼係國家提供技術及經酒協助。

三三．爲了消滅專鬥人貝類貝額的不公平地域分

配悄疹起見，蘇聯認爲秘揖處极棉必須完全改組。蘇

聯國務院總理業於大會本屆會議表示過，秘書處必須

改組，方能適應世界三大國家集團的新勢力關係。若

不願如此誔理本問題，聯合國不但不能積極解決熏要

國際問題，反將成爲解決這些問題的獐礙。並造成最
後使本身毀滅的衝突。在尙未箕施秘冉處的果敢改組

計劃之前，職員的一切任用、調動與解僱，均應以補

救員額地域分配不正常的恫形爲前提。行政及預算問

題諾詢委員會、審査秘書處工作及組織問題專家委員

會以及與秘宙處工作滙接有關的其他槻構應特別注意

公平地域分配的原則。

三四． Mr. ARRAIZ （委內瑞泣）說秘書長於第七

六九次會議時磬稱從世界若干地區微聘具有效率、才

幹與忠誠的職員較向他處微聘爲易。委內瑞拉代表團

業已批評秘書長的此一陳述。有幾個代表團似乎貧同

此項理論。但是此種理論僅就效率與才幹兩項條件而

言，業已可疑，若牽涉到忠誠問題，則更違反憲章華

魔的平等原則。任何人若欲評判他國人民，應先反省

本國的歷史， 然後再發言。委內端拉解釋秘舌長的陳

述祇是指微聘職員的臨時困雖而言。人們最好忘記秘

書長的此一陳述。

三五． 根據秘書長報告書(A/C.5/833anc1 Corr. I), 

委內瑞拉代表闆覺得過去一年內秘書處在改善職員的

地城分配方面已作了值得稱頌的努力。這些努力未能

發生較大效力係因有許多問題一一秘杏處當初成立時

頊境情剪所造成的問題一一必須處理。我們不能根據

秘書長所繼承的悄勢來批評秘害長。此種悄勢不能藉

解僱現有職員這一類的激烈行動加以補救，必須長期

艱辛努力以謀補救。

三六．秘書處業已確獲進展，但尙有許多工作等

待雅理，尤共是關於向東歐區域徽聘職員問題。東歐

區域提議的三方代表制具有嚴靈的宜際與道義缺點。

提臨人未表示世界三大集園在秘書處的代表應採取什

麼比例，他猬想他們希望三茱團平等代表。因此，約

十二個肚會主羲噩家在秘書處內的人數將與的二十個

西方國家及的五十個所謂中立國家在秘書處內的人數

相等。此種解決辦法是將更不公平的制度代替一個不

公平的制度。人們可想得出許多不同的代表制度。但

就多數而雷，或則不合貿際，或則漳竢上不應存在。

現在的制度雖然似乎不公干，至少是宜際的。

三七．委內瑞拉代表團係根據道袈原因反對東歐

各國的主張。此項建瞰根本係根據下述理論： 若干國

家可稱之爲中立國，其他國家則不能稱之爲中立國。委

內瑞拉代表團不同意此種觀念。中立主義不限於保持

中立，並應爲中立、和平與和平解決辦法而積極工作。

所有聯合國各會員國均應以會員國的資格採取中立主

該。本組纖不能容許會員國內有包含敵意的國家，卽

令是默許亦是不能的。世界上有互相衝突的集團係屬

生命中的現實情況，但聯合國內並無應行反映此種分

野的法律或道義理由。相反地，本組織應該阻止此穂

分野。迫切呼籲普遍裁軍與和平共存的國家竟欲見秘

書處反映一個割裂支離的世界，殊屬可怪。

三八．由於世界情勢不斷轉變，要使秘書處結檔

適應時代情況是不合實際的。大家應該始終違守的苯

本原則，包括本紐織普及的原則與會員國不論大小一

律平等的原則。目前根據會費比額的代表制度容有缺

點，並且確已引起若干矛盾，但經事實證朗的確可以

實行。我們的問題是尋找一種更好解決辦法。一前可

能的解決辦法也許就是保存現有制度，使每一區至少

或者有員額十名，其餘國際職員則仍按照視有制度加

以微聘。

三九． Mr. QUIJANO （阿根廷）説，由於委員會

討諭的內容複雜及所引起的政治性質，阿根廷代表圈

需要閼於職員地域分配問題的非常詳細的文件。秘書
長綠告書(A/C.5/833 nnd Corr. I)在這一方面的確極

爲有用。

四0 . 大會與秘書長的共同努力已獲成果，確有

進展。除了一個例外，各地理區域似已按照每一國的

＂適宜員額數範圍''獲有適當的代表。若干代表團反對

按照分癱比額分配員額，但此睡辦法雖不完善，雖不

能完全反映憲章稍蔚，卻的確有用，而且有助於改善

職員的地域分配。阿根廷代表區歡迎任何更好的制

度，徂反對將秘霑處分爲人數相等的三頲員額。

四一． 薪給審核委其會報告窖3稱，職員地域分

配的用意爲確保秘害處能有來自與反映不同背景、具

3 同上，第十一屆合，附件，單行本，文件 A/3209, 第三
十五段。
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有不同問題、文化以及心理與恫緒反應的勝任人員。 決定政策的階層爲然，裸感遺憾。他希望在一年之內，

若無此種具備不同緇驗的廞泛橫斯面，這個國際秘書 十七個新會員國能有公民在秘書處內服務。

處使不能宜現憲章的宗旨。 阿根廷代表團完全贊同此 四三．阿根廷代表團鑒悉定期任用職員所佔比例

種意見。 業已接近大會所建議的百分之二十的數字，至感欣

四二．它承認秘書處在達成目的方面已有很多進 慰。
展，但對於某些地域仍未有適當代表，尤以在秘書處 午掞一時歆令

第七九三大會議

一汜＊0年十一月十＊日呈翔三午拔三時.:::..十五分繹給

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項 目六十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長赧

告害(A/C.5 /833 and Corr.1）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

834）（續前）

-. Mr. CZARKOWSKI （波蘭）說，聯合國秘書

處職員的地域分配問題，過夫五年來經各方特別注意，

但尙未猥得満意解決。世界各區域尙未在秘書處內獲
有公干的代表。從北的組織及其他西方軍事同盟國家

所微聘的人員仍佔有所有員額的因分之三以上，幾乎

包括全部主要的行政職務。例如秘書蠹辦公廳的主管

人爲美國公民，法律顧問爲一北的組織國家的國民，

及人事廳主任則專爲聨合王國保留。政治及安全理事

會事務部的主管人雖爲蘇聯公民，但自從秘書處改組

之後，大部分凪要政治問題均已不由該部主管。經濟

及肚會事務部首長是法蘭西人，副手是一位聯合王國

公民。該部主任八員（主任二級）有六員均屬美國公

民，一員爲加拿大人，只有一員爲印度公民·o 唯一例

外使是技術協叻專負視爲巴拿馬人，但他的契約絕無

再行延長的現象。新聞聽的主管人是巴西人，但新聞

廳的多數管理職務均由西方國家的公民招任。末後，

綿務廳的主管人爲美國公民。飽括地講，次長及主任

四十三員之中，三十一員都是北的組織及其他西方軍

事同盟國家的公民。

二．更有進者，若顧到糊合國在組織方面所發生

的樊動，悄勢便更趨惡化，因爲自從一九五五年之後

會員國已從六十個增加至九十九個，且多數新國家均

屬於中立或社會主毅集團。秘書長並未設法在秘書處

的成分方面作必要更動。按照他於第七六九次會議所

作的陳述，事實上他似乎諮爲地域分配原則爲大要原

則之一，而不是憲章第一百零一條第三項的一部分。

秘書處當然應該包括具有｀｀效率、才幹及忠誠之最高瞟

準＂的人員。但秘書處也必須眞正有憲章第一百條第

二項所明白指出的國際性。第一百條第二項稱 ： ＂聯合
國各會員國承諾尋靄秘書長及辦事人負責任之專屬國

際性.... 0"爲了確保此種國際性之故，本組織必須於微

聘職員時｀｀充分注意地域上之普及％這是憲章所強鐦

其重要性的一點。因此，秘書盧均爲某些國家或集園

的公民所組成，排斥其他國家或集團的公民，殊局違

反憲章的文字與精蔚。

三．第一百零一條第三項的兩部分係不可分開的

墊體，因爲＇｀效率、才幹及忠誠之最高標準不但指某

種敎育與經驗程度，並指職員必須完全熟悉世界每一

區域的政治、法律、鯤濟與肚會特徵。秘徨處職員必須

來自制度不同的國家，工作方能客觀。他舉例指出法

律事務廳專門一級的職員二十二名中，十八名均來自

採用西方一一大部分英國一—法律制度的國家；經濟

及肚會事務部的所有高級員額及其他霾要員額，三分

之二均爲肚會與經濟制度相類似的西方國家公民所

佔，因此工作不能客戳；就委員會業經詳細討論的新

聞廳言，其悄形亦然。秘書處其他部分，特別在會所

方面，其情形也是如此。

四．闕於秘書長改善地域分配的措施，他注意到

秘書長報告書(A/C.5/833 and Corr. I)篇從一九五
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九年九月一日至一九六O年八月三十一日之間已有應

受地域分配的員額的任命事件一百零五起。在一百零

五名新職員中，有七十二名係從中立與肚會主羲碸家

微聘。但是這些任命事件有若干並不足以代表進展：

例如大長兩員，一員是蘇聯公民，只是接替另一位蘇

辯公民；另一員大長是巴西人接替以前由一位亞洲某

國公民撩任的職務。任命擔任專鬥五級職務的職員八

名，有五名來自北大西洋條的線織或其他西方軍事同

盟的國家。這些事實證明大會決議案一四三六（十四）

並未實施，尤其是關於決定政策職務的規定並未實施。

相反地，西方國家的公民反得到伋先考慮。

五．波蘭代表團業已仔細研究過｀｀適宜員額數範

圍''的統計數字，認爲所用統計方法並不客觀。舉一個
例，大長員額及助理專貝員額竟視爲具有同等價值。採

用此種制度引起令人詫異的結果。例如據秘書長報告

書第十三段稱，代表北美洲的人數仍舊不足。然而美

國與加拿大兩國在這個共有九十九個會員國的組纖內

佔了所有應受地域分配員額的四分之一。

六．定期任用人員的比例與地域分配問題有密切

的關蘩。波蘭代表團曾經於第十屆會討論覆核秘書處

職員聘的問題時指出，永久任用人員比例之高，使秘

書處無法改善地域分配悄形。但秘書長繽發永久聘

的，到一九五八年，得到永久聘的的職員佔秘雷處全

部職員的百分之八十七。因此，秘書處的結描業已凍

結。波蘭代表團深信因爲職員的地域分配情形未鹽妥

善，發給永久聘約時應非常謹憤。他也認爲決定政策

的職務，只應以固定任期任用。

七．秘書長報告書 (A/C.5/833 吐cl Corr. I) 第二

十一段內所述的措施，騶然看來，似乎令人欣慰。但委

員會不可忘記秘書長對於憲章內關於地域分配的規定

的解釋，不可忘記北大西洋條的組鏃及其他西方軍事
同盟國家公民顯然佔有多數，不可忘記只有在發生遺

缺而微聘人員時方能改善地域分配情形的見解，又不

可忘記過去一年內改善地域分配措施所猥結果不佳。

在此種情形之下，便是十年或十五年之後，第二十一

段所述的措施也不能改善情勢。因此，必須採取較爲

激烈的決定。

八．末後，他欲磬明他的批評只想消除目前員額

分配的所有不公正情形，並使世界上中立及社會主義

國家的區域獲得適當的代表。若不能迅速作此種修

改，私書處的結檔將始終違反憲章的文字與精神，秘

書處也不能客觀地實施大會、安全理事會及其他聯合

國槻關的決矇。

九． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說，蘇聯及其他

｀｀社會主叢＇集團國家代表一再詳細討論的地域分配問

題，憲章已有詳細親定。第一百零一條第三項稱，｀｀辦

事人員之雇用及其服務條件之決定應以求逹效率、才

幹及忠誠之最高檁準爲首要考慮，徵聘辦邛人員時

於可能範圍內應充分注意地域上之普及。＂若干代表強

調指出，微聘應注意地域條件，而不問政治或思想如

何，且｀｀充分注意＂這一句也並非絕對的命令。有人業
已指出，秘書長菜已盡力遵守憲章第一百零一條的指
示。蘇聯關於改組秘害虞的建議除了必須修訂憲章本

身之外，還要把冷戰延長至遙遠的將來。委員會多數

委員國顯然具同棵意見。

-o. 蘇聨代表何以堅持要秘嘗處鼎足三分，藉

以反映他所稱爲｀沮：合主竢＂國家、＂西方＂國家及＂中

立＂國家三方面的意見，這一點賁難明瞭。也許縣維

埃政府知漳｀祖：會主義＂國家及＂西方＂國家沒有逹到協

議的可能造或者他也許無意獲致此穂協議。就美國

而論，他主張批界肚會公開，沒有主羲或人爲的劃分。

他希望准許所有各國都自行決定採什麼意見，並與何

國聯盟。蘇聯帙然武臨將世界國家分爲三個集關，美

國正式請蘇琊代表園列舉屬各集圏的國家。

一一．縱使大家同意將世界如此割分並將秘禤處

照此改組，實際結果又將如何？蘇聯代表認爲管理技

須協助事務部鬥的組成偏軍一方。他的補救辦法顯然
係使造些部門也採用鼎足三分的原則。果然如此，建

造公路或堤堀或晨業生產也有｀｀沚會主義''辦法與｀（臨

方＂辦法的區別嗎？我或可補充一句說，到目前爲止，

受助國並未批評技術協助方案的行政與效率。

一二．蘇聯代表暗示秘魯處若依照他建議的方針

改組，蘇聯政府便願緣付更多會費。 同時，他欲規定

預算的最高限額爲五千萬美元，並建誤藉自願捐款供

給經濟與肚會工作的經費。根摭過去緇驗，依賴薏聯

政府慷慨捐款不是聰明的辦法。蘇聯政府對技領協助

擴大方案預算的捐款從未超過百分之三。蒸聯最近作

了一大寬大表示，承允將捐款增加至百分之六。它拒

絕捐助聯合國難民事宜高級專員的方案、近東工賑盧、

損農組敲及緊急軍；並宜佈不願幫助負擔聯合國在剛

果的工作費用。闞於緊急軍，蘇聯代表自己說緊急軍

的工作＂不合法＂，但又以＂沚會主義＂國家在緊急軍職

員方面沒有代表而鳴不平，這一點殊堪范異。



152 大會第十五屆會：第五委員會

一三．秘蚩處的優秀職員被稱爲美國政府的走

狗。在秘霫盧工作的美國公民効忠於聯合國，正與其

他國家的公民相同。 他想知迢什麼使蘇聯代表斷定他

們不是如此。就美國而論，它贊成秘書長放寬負額地

域分配所採取的措施。 由美國的歷史可以霏出文化不

同的成份可以使人類的努力加強並更爲豐富。 蘇聨代

表園若對於蘇聯在秘書娼內的代表感覺不滿，可與秘

盡長討論這個問題。許多政府多准許聯合國在他們的

國家內自由微聘人員。若依照此種辦法而不提出政府

核准的候選人名單，也許是一種補救辦法。

一四 ． 日復一 日，聯合國各會貝國聽到蘇聯及共

他｀｀肚會主義＂國家的代表侮孚及諷刺美國及其他愛好

自由的國家。若對正在發展中的國家予以經濟及技術

協助乃是一種罪惡，那末蘇聯對於技術協助擴大方案

預算的捐款從未超過百分之三，它的罪惡當然要比捐

款逹此種預算百分之四十的美國要輕。他有時奇怪蘇

聯集團數然不願捐助這個方案，現在是否欲犀罵美國，

使共撤回此種協助，於是摧毀聯合國在這個部分內的

工作，使此種協助只能經由雙邊辦法供給。全體人民

均有較高生活程度與較好經濟狀況這是否可能與促進

以統治全他界爲宗旨的政治思想的計劃不相配合 ？

一五．蘇維埃國家代表一再宜稱美國在低界上的

｀｀威信＂已在沒落，美國的經濟已無前途，它的軍事力

噩與政治剪力已在崩潰。 他覺得聯合國的宗旨是要維

持和平及改善人民的地位，不是在會員國中間提倡｀｀威

信＂比賽。這些指控若屬正確， 何以全世界的靑年男女

競欲進美國學校與大學就學，何以美國技須人員、 豎

師、 敎員及經濟學家的需求遠超過供應 ？ 立陶宛人及

匈牙利人逃難至北美洲及其他自由國家，不是因爲他

們欲爲帝國主莪的奴隸，而是因爲他們要自由、工作的

自由、謀取上進的自由、選撣自己的生活方式的自由、

言論自由、尤其是脫離恐怖的自由。

一六．美國建立於受好自由及人人均有平等槻會

的偕念之上。美國人民崇尙此種原則， 保持自由，日

趨繁榮。它始終一頁地繼續欲以全部能力鷲助不如它
那櫟幸運的世界人民。但美國決不促謂不要受它幫助

的任何民族或國家接受經濟或技術協助 ， 因爲它相信

每一睾家必須自行判斷 ： 漂亮的諾言是否比較協定經

簽定後確能履行的可靠紀錄， 更有希望。

一七 ． 委負會必須決定，選擇技術協助方案的人

員，究竟應該以他們在各技術部門內的能力爲準，或

依他們推進政治理論的能力爲準。他對於委員會採何

種決定亳無疑慮。

一八．王先生 （中國）中國代表園探知秘書長實

施地域分配原則所遇到的困難。他強調秘書處職員必

須具有才幹與忠誠的特質，希望微聘所有職員均應以

具有這些特質爲必要條件。

一九．中國代表團探知各職員具有｀｀效率、才幹
及忠誠之最高楔準＂，絮於職員所受的不公平批評， 尤

共因爲他們不能自行辯護，至惑遣憾。 但職員必須有

一致的宗旨，若有少數職員損害此種一致宗旨， 應卽

予以處置，亳不遲疑。在此種少數職員之內，有些也

許是無意的不良公務員，有些是存心不良，其他則爲

其本國政府的利盆， 從事於地下工作。

二o. 由於聯合國在政治、 經濟與肚會工作方面

的任務更趨軍要，養成效率優良的聨合圍職員及排除

一切無用及往往有害的份子不倨是經濟上的需要， 並

也是行政上的需要。因此， 中國代表園完全贊成秘書

長的陳述 ，認爲聯合國的職負最蜇要的査格便是忠誠。

中國代表胭更進一步， 認爲秘畫長應該罷斥不具備此

項條件的職員。秘書長的任務不是容易的，需要勇氣 ，

但必須如此做。

二一．他認爲目前地域分配的悄形，就這項原則

適用於中國國民的情形而論，是不很滿意。他欲強調

才幹與忠誠的靈要 ，探信很多中國國民具備此等特質。

人事主任提到從若千本國政府缺乏職員的國家徽聘合

格職員的問題。這個問題應該加以解決，尤其因爲聯

合國的服務條件普通均較發展落後國家政府的服務條

件爲優。除了採取定期任用的解決辦法之外， 似可考

慮擴展爲發展落後國家公民舉辦公共行政的訓練方

案俾秘書迟可微聘若干受過此種訓練的人貝。

二二． 中國代表團擬支持凡能使地域分配満意的

一切努力，但以遵守憲章第一百條及第一百零一條第

三項的規定爲條件。

二三．伊f嘉先生 （ 日 本）承認要迅速獲得満意
的地域分配，殊屬困難，但求改善是可能的。他傾聽

人事主任在第七九一次會識所作的陳述，深感興棘。

二四 ． 賜於秘書長鎄告書(A/C.5/833 and Corr. I) , 

他促諮委員會注意第十三段內關於專門人員依厲域分

配恫形的數字並不正確，因爲有若干區域 ， 例如亞洲、

非洲， 許多悔形完全不同的國家都列於一綠之內。
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二五． 日本代表國完全贊同秘書長對憲章第一百

零一條的解釋，覺得效率、才幹與忠誠爲最高需要。但

地域分配雖在這些條件之下，也極重要。

．二六． 他請秘書長繼繚努力改善職員的地域分

配，並就所採行動的效果，每年向大會提具教告。

二七． Mr. KITTANI （伊拉克）對於憲章第一百

零一條第三項第一句引起爭執及不同的解釋，引爲遣

憾。秘書處每一職員應具備效率、 才幹與忠誠的最高

標準，亳無疑問，是非常重要的。進一步繭，任何職

員若不具備此等査格，秘書長有職掌所在，必須認爲

此等職員不能勝任而予以罷免。另有一項概念，不應

發生爭執，而且似乎也未發生過爭執卽秘書嘉職員應

該眞正向國際方面微聘，但什麼是眞正向國際方面徽

聘可有不同的解釋。他覺得聯合國乃是國際合作的中

樞，負有重大責任，因此，應該反映世界各地。這不

但就它的方案而言，而且就它的行政組織而言，亦應

如此。因此，秘書扇所收羅的職員應該代表不同的地

域、 不同文化等。秘書長自己也承認，以這個爲出發

點，情勢可以改善；不平衡之處亦待糾正。自從一九

四五年之後，世界已大爲轉變，一個例證便是亞非國

家在聯合國內的影霫顯已增加。伊拉克代表園注意到

情勢儘管業經顯著演進， 秘書處的結檔遠有一成不變

的趨勢，溧感闕心。此種情勢當然不能立卽加以補救。
這問題極難解決。但是璃在已經到了放乗例行辦法與

局部解決的時候。本組織若要能忠實反映現代世界的

實際情況，便必須竭力改苹。

上八．膈於秘書長報告書(A/C.5/833 and Corr. 1), 

他欲附和各方對所請｀｀適宜範圍＂的批評。此項標準的

許多缺點之一，便是秘書處似乎取此作爲地域分配的

唯一標準，但事宜上這不過是許多標準之一。根據這

個標準所建立的原則，至少有四十國只需任用專門一

級的職員一名，卽可到逹適宜範圍。秘書長執告書內

所峨應優先考慮的國家名單上卽可闞去這些國家。

二九 ． 他轉而論到報告書內的統計，將國家併入

各區域，並將職員人數與適宜範圍的中位數比較，他

引爲邋憾。依照此種方式，包括九個國家的中東區域
在秘書處內的代表，似乎最多達｀｀適宜範圍''的百分之

一七一）。但按照秘杏長執告書內所附表格，中東厐域

在秘書處內的職員只有四十一人。按照區域所提出的

統計也有另一缺點，卽掩蔽了同一區域內各國間的任

何不平等情形。

三o. 更有一點，單是數字不能表示莖個情況。

舉一個例，專門人員類以上的高級員額速較人數爲噩

要。來自中東的職員所任職務沒有高於專鬥五級以上

者。高級員額的情形尤不平衡，務須加以斜正。

三一．末後，他重新強調指出，職員所應具有的

査格特別軍要。其他一切情形如果相等，微聘者應爲

資格最好的應微人。徂秘書處必須繼續盡力使代表未

到適宜範圍的國家獲得滿足。

三二．埽． ROSHCHIN（蘇維埃肚會主毅共和國

聯邦）說他擬於研究美國代表陳述的全文之後詳加答

覆，視在僅欲先行表示一點初步意見。

三三 ． 儘管美國公民在全部特等專員、主任與夫

長類員額中佔二十三名，蘇聯代表團若說美國未逹適

宜範圍，這種悄形應予補救，美國代表便不會指斥孫聯
加強冷哦。但蘇聯代表團若說是美國阻礙肚會主羲國

家派迫技徽人員前往發展中國家，企圖控制秘書處，

使聯合國成爲美國政策的工具，阻擋它解決世界政治、

經濟及沚會問題，那便是增進冷戰。同樣地，要求秘書

盧根捩公平地域分配辦法微聘職員便是要想摧毀聨合

國。美國代表並欲知道全世界分成三個集團一一西方

國家、辻會主綫國家及中立國家一已有多少時候。起

草憲章時當然尙未如此劃分，但到了一九六O年，這

已成爲事實情勢，不容否認。美國代表詢問，實施藍

聯主張的辦法會有什麼結果。美國及共＇盟國的許多公
民抵然視在佔有秘書處的軍要職務操縱了秘杏扇工作
的確切方向，例如剛果的工作卽其朗證，這當然是一

個合法的問題。

三四 ． 關於脲聯代表園對技術協助工作的批評，

他提起在供給寮國及幾內亞的協助內，行政費與協助

本身相較，數額寵大；他並指出派赴該兩國的特派團
服務的職員內沒有一個蘇聯公民。還有一個問題也

可提出：何以沒有辻會主臻國家的工埕師或技術人員

派往剛杲。另一方面 ， 剛果有大批軍事人員，多數爲

美國人，未必能稱爲具有派赴剛果的必要技術能力。

三五．稱薏聯並未增加對技術協助方案的捐款，

這是不確的。本年度蘇聯的捐款已較去年增加一倍。

在另一方面，儘管第二次世界戰爭影嬰蘇聯本身的繻

濟，按照它以雙邊方式所提供的援助數量，稱蘇聯能

侈更廣泛地參加技術協助方案，這話是正確的。但技

術協助方案下所微聘的專家二千二百人中，一千四百

人爲西方國家公民，由於此種不正常情勢，任何公平

觀察家當能朋瞭蘇聯何以不得不致力於雯邊協助。關
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於這一點，蘇聯銀行放的低利貸款，以及孫聯技術人

員在受協助匽家內所完成的工作，都證朗｀｀肚會主竣＂

途徑如何能協助發展落後的國家。

三六．美國代表提起了一連串與地域分配完全亳

無關係的問題。他(Mr. Roshchin)若照樣辦，也可提到

美國與古巴的腺係以及美國內部的種族歧視情形，也

可提到美國總統赴日本訪問的事件或U-2事件，當然

這兩件事都使美國在全世界的威望提高。但他的陳述

只限於地域分配問題。他也提到裁軍，只因爲大家決定

在聯合國主持之下設囂一種由秘書處指揮的國際菩

察，因此秘書處確具國際性質更見重要。美國代表團

若不把種種與當前問題無關的亳無意義的問題提出盡

力鑄論，而確能努力於設法解決影壼到聯合國本身生

存的政治問題，他也許可以證明某種把大長職務與低

級行政職務靦作在地域分配方面同樣重要的計算方式

確有優點。

三七．蘚聯代表關所作的批評乃是它有綫務提出

的。它與美國代表團相反，曾建議料正情勢的確切措

施。蘇聯代表聽憑委員會判斷蘇聯此前行動是否加強

冷戢。他個人認爲例如美國代表剛纔所作的那種純粹

破壞性質的消極陳述亳無價值。

午接五時十分疚令

第七九四次會議

一九六O年十一月十士日星翔四午後三時..::.十五分繹約

主JJ: Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目五十六

聯合國圖書館：秘書長報告書(A/4545)

一． Sir Robert GRIMSTON（聯合王國）說，在現

階段珈合王噩代表團對於秘書長報告書 (A/45心）第

十三段所戚建議內關於書籍賄置和職員的計劃，稍難
予以賨同。書籍瞞置問題姑置不論，職員需要問題可

分二類：一方面，一九六一年度所需員額，他方面，

一九六二年至一九六五年度諝置的員額。

二．聯合王國衡量那一類的員額通常多半仰賴行

政及預算問題諄詢委員會的建諾。就第一類的員額而

言，委員會關於一九六一年度槁算的報告書（A／咕08,

第一二八段）表示了一項意見，此項意見駟罷第五委

員會認可，在關於一九六一年度概算(A/4370)第三款

（薪俸與工査）的建議初讀時予以核准。然論及長期發

展時，委員會尙未獲得諾詢委員會的意見，雖則該計

劃規定一稱相當大的擴充，因內中涉及設置D-1一員，

P-5 四員， P-4一員， P-3七員。提出來支持這種擴充

的理由很籠統。這種供圖杏餌支配的設備大量增加，

很可能是滿足一種眞正的需要，但很難根捩委員會上

的文件就該問題逹成決定。

三．因此，應請諾詢委員會研究圖書館所需的職

員問題，向大會第十六屆會第五委員會具報。

四． Mr. TURNER （財務主任）憶及私書長的一

九六一年度概算依照大會接受福特基金會的贈與金時

在原則上所默契同意的計劃，對圜書館的職員和賓源

作了很有限的增加。諮詢委員會認爲宜將該方面的一

切決定性措施延至一九六二年採取，除其他職論外 ，

它表示新大樓大致不能於一九六一年內完成。事實

J::.,依照建築計劃，大棣應於一九六一年十月底完工

備用。無論如何，委員會於初讚審瞰溉算時同意睬詢

委員會的戩點。可是他認爲謀詢委員會和第五委員會

都無意朋確阻止一九六一年圖書館的資源適度加強，

只要這一點是在核定常設員額總數限度辦得到的；軼

然如此，秘書長會認爲這種行動方針是可以由他採取

的。

五．至就長期計劃而言，委員會所討論的赧告書

僅僅是應大會之諮提供秘書長關於應逐漸具備的圖書

館査源和服務的水平的意見綱要；換言之，該赧告書

提出了秘害長編製和提出一九六二年度及以後各年度

圖書館棍算所達循的一般考慮。在這瞳情形下，委員
會僅須鑒悉該報告書，並了解：該報告書所述的長期
計劃將由歸詢委員會在檢討有關會計年度概算時加以

硏究。

六． Sir Robert GRIMSTON （聯合王國）說，聯合

王國代表團完全滿意財務主任所廷識的程序。
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七 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國聯

邦）也認爲俟諮詢委員會從一切角度研討了這個問題

後，委員會將能就長期計劃表示意見。

八．關於這一方面，諮詢委員會應特別注意一

點：鑒於利用會所鬮書館便利的人數比較有限，又鑒

於紐的市內有許多其他圖書館，然則增加會所圓書館

職員和支出的計劃是否明智，殊成疑問。他方面，亳
無疑義改曾各新聞處圖宙館的設備，例如向各該圖書

館供應更多的討論聯合國工作的出版物，當屬有盆。

蘇聯代表團希望在研究關於圖書館事務的政策時，不

致僅集中注意於會所圖書館，而能鼐顯各新聞處的需

要。

九． Mr. AGHNIDES （行政及預算問頲諮詢委

員會主席）說，憙聯代表提出了一個很有意踐的建議 ，

逼是屬於全盤政策問題的範圍之內的；如果大會訓令

加以研究，謀詢委員會定當照辦。大會並未要將第五

委員會瑰所討論的報告書送交諦詢委員會。該報告書
內所載計劉既然與一九六一年度預算無闞，諮詢委員

會無須對該鎄告書表示意見。諦詢委員會將詳細檢討

一九六二年度概算內關於圖書館計铜的確實査料，然

後表示意見。

-0. Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）完

全實同聯合王國代表所表示的意見。再者，他認爲蘇

聯代表的建議殊堪靈現，應在誇詢委員會在第十六屆

會提出的執告書加以討論。

一一． Mr. PARISIS（比利時）也認爲諳詢委員會

應在第十六屆會就目前所審議的事項提具報告。可是

蘇聯代表提出的極堪賦親的建瞄引起了一個初步問

題 ， g,：指定充圖書館事務用的款項的分配問題，尤共

是圖書館的任務問題。膈於這一點不應發生混淆：各

新聞處爲了執行其職務固然必須置備最安富的文獻，

但不可忘記如秘書長報告書中所設想的在聯合國會所

設置的那種圖書館負有一種完全不同的任務。在來

年中，第五委員合或須決定款項中的主要部分究應該

用於那些以供應文獻爲職務的各新聞處，抑或應該用

於一個在以使各常設代表團能從事工作爲目楔的圀書

館。這是一個問題，最好能由誇詢委員會加以研究。

一二． 最後，比利時代表指出就含所圖書館而

言，問題涉及一筆贈與金的利用，因而應該尋靈捐贈

者心中的意念。

一三． Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）憶及在第十四屆會中，該項藉特蕊金會的贈與金主

要視爲係供在會所設置一個充分適應本組織需要的圓

書館之用。

一四．委員會顯然必須就所涉的經費問題猥得較

充分的情報，因此， Mr. Montero Bustamante儐同聯合

王國代表的意見。可是他要正式磬明：烏拉圭代表圍覺

得很難同意限制聯合國圖書館增加蒐藏所需的査金。

一五．主店建瞰鑒悉稻書長的報告書(A/4545),
並了解：報告魯所載發展圖書館職員及服務的長期方

案將由諮詢委員會審核一九六二年度及以後年度概算

時檢討具報。報告員關於該項目的報告又將反映下述

建職：聯合國圈書館服務的一般發展可由秘盡處工作

及組織審核專家委員會加以研究， 各新聞處圖書館設

備的改進問題可由諦詢委員會加以審識，以便向第十

六屆會具報。

決定．士o或。

議程項目六十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報
告書(A/C.5/833 and Corr.l）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

834）（續前）

一六． Mr. CARRILLO（薩爾瓦多）指出，依照憲

章第一百零一條的規定，秘書處辦事人員的任用，首

先應求逹效率、才幹及忠誠的最高標準，其次於可能

範圍內應求地域上之普及。委員會現所討論的線告書

(A/C.5/833 and Corr. I ) 內的敷字，與第十四屆會1的

數字比較，顯示地域分配情形殊鮮進展。亳無疑義，

大多數代表圍都要那些在秘書處並無代表或代表人數

不足的國家的情形獲得改善，而不願意那些國民所佔

員額超過適當數目的國數減少。再者，超過適宜員額

範圍的國數，一九五八年爲二十六，一九五九年降至

二十五，一九六O年又增至二十七。並無國民在秘書

盧中擔任職務的國家僅減少一個（一九五九年十一國、

一九六O年十國）。

一七． 亳燕疑義，秘書長正在努力補救那種狀

態，他在那方面所遺遇到的困雖不應輕視。會員國數

1 大會正式紀錄，第十四屆合，附件，議程項目五十四，文
件 A/C.5/784。
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增加，近年來職員人數穏定，某些國家未能議合格人

員前來服務， 凡此種種，嫵疑都使微聘工作複雜。

一八 ． 薩爾瓦多代表提及秘書長報告書(A/C.5/

833 and Corr. I )第二十一段(b)及(d)兩分段時說，在

型薩爾瓦多城有一新聞處，供中美各國之用，又有技

協局的常駐代表。他希望由於該新聞處和該代表向人

事局所提供的情報，不久便可钅4正秘書長報告書表六

所示膈於安都拉斯和薩爾瓦多的情形，拉丁美洲國家

中並無一個國民在秘書處搶任職員的僅有這兩個國

家。

一九．至於用以確定某些國家的適宜貝額數範圍
的捺準， Mr. Carrillo不相信會費比額表乃是最好的解

決辦法。除比額表或許不如理想的公平一點外，遠有

其他若干考慮亦應予以計及。這個問題值得參照委員

會委員所表示的意見加以研究。

二0. Mr. GABITES（紐西蘭）近年來會員國數

增加，應當反映在秘書處的組成中。他贊同其他代表

團和秘書長的意見，也腮爲秘書處內關於地域分配的

塊狀有改善的餘地。同時他希望遇有槻會便依照憲章

努力改善這種狀況。再者，由於聯合國工作中一大部

份關涉新成立的亞非國家，加倍地允宜使這些國家在

秘書虞中有足侈的代表。此等國家中有些不易讓出有

關的男女人士，因爲他們無疑必須在本國執行發展計

劃，但在他們能被議出的限度內一一卽使舐讓出一個

很短的時期一一秘書處自將受惠，而關係政府亦將獲

盆。

二一．秘書長設法改善所屬人員的地瓦分配情形

時，必須遵照憲章第一百零一條所褐槩的軍要原則行

事。職員應該符合效率、才幹及忠誠的最高標準。此

項規定並無矛盾之處，因該項優點並非專爲任何一國

或一組國家的特性。換言之，如最近紐西蘭總理所說

（第八八六次全體會議），世間沒有生來優越的民族。

二二． 在秘害處中建立三個勉強規定的集閣一一

憲章未有此種規定一一這種辦法將違反本組纖的下述

基本目的：秘書處應爲一眞正國際性的、大公無私的

文官槻檔。闕於這一點，薏章第一百條的兩部分規定
了秘盡處個別職貝和會員國應有的某些義務。然而有

些會員國的態度似不器完全符合它們所同意的憲章的

規定。備僅根據秘書處職員的國籍而控訴他們存有偏

見，等於否認憲章第一百條所根據的下述假定：國際

性質的大公無私的秘害處是可能建立的。一個官員所

不得不參加的某種行動很可能是他認爲違反他本身國

籍所屬的國家的政策的。在這種情形下，他應忠於何

方，實亳無疑該。

二三．最後，紐西蘭代表希望這些原則不會破
壞，同時探信秘書長會糍糢努力，而不損及任何良好

文官槻楷一一不論是國家的抑或是國際的一一所應有

的特徵，卽客觀和獨立的態度。

二四． Mr. KESZTI-IELYI （匈牙利）說仔細研究

了秘書長緘告書和各方在辯論中所發表的雷論後，他

得到這棟一個結論：較早各年引起很多批評的職負地

匿分配問題菡本上仍然未改。他很抱歉，必須指出秘

書長並未依照會員國的意願辦理，他的代表在開始辯

論時也沒有表示有作根本改變的堅決願望。

二五．就肚會主義國家而言，這種情形尤不能令

人滿意。秘祖長於供職本緝織八年後不得不承認 (A/

C.,/833 and Corr. I ， 第一九段）：來自東歐地區的職員

人數的數目一一＂與要逹成相當令人滿意的地域分配

情形所應有的數目相夫尙遠＂。事宜上，所有肚會主該

國家在秘書處中都沒有足侈的代表並無例外；而且共

中有許多國家完全沒有代表。

二六．雖然匈牙利的適宜員額數範圍一—完全根

據財政方面的標準而訂定，乃是匈牙利代表團所不能

接受的一一是在四名至六名之間，只有秘書處官員一

名是根摛匈牙利政府的推薦任用的。匈牙利代表不知

造秘書長列爲匈牙利國民的其他職員兩名是根據誰的

推噩任用的。匈牙利代表團並未艦諮商一＿甚至事後

也沒有誇商。和本國失去接觸達十五年或二十年之久

的人不能蔵爲他本國或所在地戚的代表。聯合國是政

府間的組纖，秘杏長應根據關係國政府的推薦而微聘

職員。

二七．儘管就肚會主羲國家而首，有這種不満恋

的恫形，然自一九五五年以來，所任用的職員總額中，

只有百分之十五左右是從這些國家來的。在這方面不

雀沚會主該國家的情形如此。一方面，西方國家的國

民得到任用者頗多；他方面代表不足的會員國的數目

有進一步的增加。從全部情形來看，美國和其軍事盟

國在受地域分配限制的員額中的佔百分之七十，中立

國家的佔百分之二十五，肚會主峩國家甚至比這個百

分數遠要更少，大的百分之七。如果考慮高級職務員

額，則情形並不稍好。這穂狀況，特別是決定政策級

職務的狀況，實局不能再加容忍而不損及本結熾在執

行職務方面的效率、公正及和諧。美國的立場是無可

辯護的，也許是因爲美國代表缺乏具體論據，所以他
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在第七九三大會議竟恢復冷戰，發動對肚會主羲國家

的攻擊。匈牙利代表團對於該項陳述中的污猥性的控

訴要斷然提出抗議，同時希望委員會不致受這種旨在

使注意力離開委員合所應處理的眞實問題｀，卽人事問

題的詭計的欺騙。菡． Keszthelyi要坦白地謊，就是在
冷戰逹到最高峯的時候，幾乎沒有一個主席會允許美

國代表作這種陳述而不加阻止。

二八．匈牙利代表回到微聘問題，引述秘書長報

告書(A/C.5/833 and C.Orr. I ）第二十段，內稱''...目前

沒有微聘具有一般行政的或外交的背荼和經驗的侯選

人的餘地。現有缺額常發生於專門部門補充此等缺額

者必須具備專門訓練和經驗。＂該項陳這只能解釋爲企

圓使秘書處的組成，尤其是秘書處內關於非洲和共他

地區的發展落後國家職員的紐成，亳無改良的機會。

這些國家誠然最需要留住它們少數幾個可用的導家，

或許不能放他們爲聯合國服務。秘書長陳述的意思只

能表示他無意改變具有外交性質的貝額的情形。

二九．因此必須採取措施補救這種情形： 軍新考

慮職員的微聘和組成所根據的原則，放乗建立本組纖

機橢方面所採取的純粹財政的頵準，將公平地域分配

推及專門一級以上職員以外的其他職類，和將微聘範

團限於一一至少在相當時期內一一肚會主羲及中立主

羲的國家。

三o. 最後，匈牙利代表憶及在一般辯論中，他

首說，除意欲繼續支配聯合國和企圖利用它逹到自己

的目的者外，正當的地區分配不應損害任何方面。公

干的分配將對所有共他各方一律有利。

三一．主席說，匈牙利代表認爲宜向主席表示
某些意見。主席的慣例總是滾發言者發表見解，因爲

這種辦法是符合憲章的原則的。可是，他要乘此掞會

提醒匈牙利代表和委員會各委員 ： 他們必須依照議事

規則第一百十一條的規定，力圖使他們的陳述不超出

所討論的題目的範圍。

三二． Mr. KESZTHELYI （匈牙利）說，美國代表

目說了若干污衊性的話。因此，主席的勘告，竟對匈

牙利代表而發，他覺得奇怪。

三三． 主席答稱，他向匈牙利代表發表意見，因
爲匈牙利代表發言提及主席本人。

三四 ． Mr. GANEM（法蘭西）憶及以前某次討論

時法蘭西代表圏業巳表示完全贊同秘魯長對於憲章第

一百零一條的解釋。法蘭西代表閣曾接涪說，這種解

釋和確保職員的公平地域分配的需要之間並無牴觸。

因此，他僅要補充幾點意見。

三五．第一，法蘭西代表要請報告員於撰擬赧告

蜜時計及阿根廷代表提及的薪給審核委員會報告書2

中所載腺於地域分配之目的的定羲。該委員會說得很

對：地域分配原則的採用是爲了一般利盒，而不是爲

了會員國的利盆。

三六． 據法蘭西代表團的意見，人事麗主任應向

第五委員會委員提供比從前多的文件；舉例言之， Mr.

Ganein認爲沒有理由不編一附件，開列借調技衞協助

局等槻關工作的職員的分配情形。

三七．秘舌長決定不將地域分配原則適用於 G-5

的職等。採取這禰步巰無疑是有良好的技衙理由的；

可是這種步驟違反了大會的意願，自然使若干代表團

十分范異。他方面，人邛廳主任並未否認這種決定有

加以翌核的可能。

三八 ． 若干代表團批評一種逐漸形成的習慣，卽

在職員人數和會員國擁款比額間建立一種關係。這種

習慣有實際便利。但法蘭西代表團兕得沒有理由不

研討其他制度。事實上，結果大搬也不會顯出多少差

別。

三九．各國政府應該努力設法提出確宜良好的人

選。 Mr. Ganem 不能預同美國代表的意見。他認爲秘

簪長不可能在世界各國的人民中任意微聘。這穂任意

微聘的辦法無疑是最理憩的，但在世界的現狀中，校

宜際的方法是向各國政府接洽。這也並不是說秘書長

不應該設法採用其他方法徵聘人員。可是各國政府的

反應極不相同。舉例首之，印度政府將大才槃槃的人

士交給本組織任用，而第一流的印度官員在秘書處中

擔任高級職位及較低級的職務。就另一個亞洲國家，

日本而言，工業地位和印度相等，會費攤款比額也大

致相等，而日本在秘書嘉的代表則較少。法蘭四代表

不知道這種情形究竟應該由秘畫長負責，抑或應該由

日本政府負責。

四o. 地域分配原則不僅對於最近逹成獨立的國

家引起了困難問頲，也對於校發展的國家也引起了困

艱問題。茲舉歐洲核研究組纖爲例：聯合王圉蹼蹭後

纔參加這個組廠；當該槻關秘書處的員額必須補充時，

聯合王國總推蔗卓越的人邋。再者由於聯合王國在技

術上領先，所佔員額較其他國家爲多。設磁一個研究

2 同上，第十一屆會，附件，眾行本，文件 A/3209。
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外空問題的機關時，也可能發生同樣問題。由於兩大

國得到了領先的地位，努不可能遵循地域分配原則。

這一點證明有些活動部門，＾ 各國政府應在關係人士的

才能方面超羣出衆，而不僅僅在人數方面依多爲勝。

四一 ． 若千代表團力首爲美國公民所任高級職位

太多。此說頗爲眞實，然必須研究這種情形如何發生。

首先聯合國設在紐的，自然會吸引許多美國國籍的職

員。再者，微聘美國專家比較容易而迅速，因爲該國
通行經濟自由主羲，又由於吐會主羲國家代表所謂該

國的＇子t本主義無政府狀態＇國可是這種狀態應該改變，

但應逐漸地、謹憤地進行。

四二． 過去若千年以來，東歐國家作了較大的努

力將有才幹的人士交本組織任用。可是令人稍覺懷疑

的是秘書處究竟是否鎴很努力充分利用他們的能力，

同時採取必要步原使他們熟悉所從革的工作和所採取

的方法。東歐國家也應該同意將這些人士廳由本組織

任用一個足侈長的時問。

四三．捷克斯拉夫代表說，由蘇聯公民擔任的政

治及安全理事會事務部次長沒有發生他所應該發生的
蜇要作用，而許多政治事項逕由私霑長或共辦公廳處

理。法蘭西代表不否認此項批評確有根據。但這種狀

態是有歷史理由的。這與一九五O年的事件及韓戰不

無關係。當時蘇聯有六個月未參加安全理事會及各國
際槻關的工作。一九五O年七月底蘇聯政府軍新出席

安全理事會時，秘書長及其辦公廳業已涪手處理朝鮮

事務。況且還可以說秘書處中第一個繼任 Mr. Sobolev 

的人並未具備和 Mr. Sobolev 相同的個人賨望。

四四 ． 蘇聯的理論中有一點法蘭西代表團不擬提

瓦這就是裁軍問題和秘書處組織之間的闞係。討論

這個問題的時檄尙未來臨；再者，這個問題也不在第

五委員會的職權範圍之內。

四五． 最後，＂決定政策的職務＂一器時常使用，
法蘭西代表引以爲憾。聯合國的政策主要是大會和各

理事會等檔成槻隅的事。秘魯處職員，卽使擔任很高

的職務，也是在執行各項決定；他們應該具備憲章所

規定的一切査格，而且還應該有比利時代表所指的那

種客覯態度，尤其是不偏無私的態度。無疑地就這一

方面而言，大多數職員都是無可疵職的， 但任何職員

都不應該做任何足以引起這種批評的事。

四六 ． 最後，法蘭西代表認爲栗想改善地域分配

悄形而不致冒促使整個秘書處檄樽崩潰的危險，這是

可能辦到的。

四七 ． Mr. CUTTS （澳大利亞）說憲章第一百零

一條第三項規定了微聰璐員所應該計及的各種考慮。

該項第二句無疑是一種指示，但據憲章原文字句 ， ｀｀首

要考慮＂乃是辦事人員的效率、才幹及忠誠。再者，該

項第二句中用｀於可能範圍內，應充分注意地城上之

普及＂一誥，顯示起草憲章者知道在確宜數字分配頗
有實際困難。還有一點值得注意 ： ＂公平＂二字未見於
第一百零一條的條文。最後，微聘應依地域的糠準，

而不依政治的標準。

四八．秘書長綠告書 (A/C.5/833 and Corr. 1 )載

有一些關於秘害處員額地域分配的統計資料。從這大

辯論已可看出委員會對於根據這些査料得到的某些廣
泛結論業已意見一致。

四九 ． 舉例言之，委員會愈認爲近年來微聘職員

所根據的地域瞟準業經相當放寬；當然就現狀而言，

所獲進展仍未使人獲一溧刻印象。但近來本組纖的會

員國數目迅速增多。人們不能溟視在秘書處中有代表

的會員國數目和國民佔有適當員額數的會員國數目不

斷增加。

五o. 人人一一包括秘書長在內一一認爲這頲情

形決不妥善。截至一九六O年八月三十一日止，十個

會員國在秘書盧中尙無代表，兩個區域＿一包括東歐

在內一一－沒有足侈的代表。各方對於這種狀態的原因

固然意見不同，然而無人否認有繼續加緊努力的必

要。

五一．大家又承認這個問題不是一嘲一夕便能解

決的。鉅大的困艱會發生，諸如現有職員的權利， 和

終身職業性質的專門職務的觀念。再者， 在某些地匿
徵聘職員的困難，以及補充特定懸缺的困艱，都是不

能否認的。

五二．秘書長赧告書(A/C.5/833 ?,t!.d Co~.• )第二

十一段摘述改善地域分配的政策，委員會應判斷此項

政策是否適當，是否必須修改。襖大利亞代表團感謝

秘書長及其助理人員在此方面所作努力，但將欣然考

慮其他任何方法。闕於這一點， Mr. Cutts要評論各方

在辯論時提出的建嚴。

五三．衡暈地域分配進度的標準似乎全未能令所

有各國代表一律滿意。｀｀適宜員額數範圍＂指數尤其受

各方激烈批評。各方攻擊是因爲這指數和會費數額的

大小發生聯繫；蘇聯代表表示應該設計一種較公平、較

精確的計算方法，例如一國的人口或其他因素可予計
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及。這個建議值得委員會注意。大家從未想把攤款比

額作爲唯一的標準；這乃是一種暫定的而不是一種最

後的目標。檢討這個問題的時機或者業已到來；秘冉

長和諮詢委員會可就此問題向大會第十六屆會提具報

告。

五四．又有人認爲較低級的職員和最高級的職員

名額應該定有不同的價值。此種方法會發生實際困

難。文敎組織業已甞試這種方法卻不得不予以放棄。

可是私書長和謀詢委員會可以研究這個問題。

五五．蘇聯代表目提議增添三類職員一一共計二

百五十五名一一受地域分配的限制。澳大利亞代表並

不十分溧信有採取這釉步驟的必要。地域分配原則斷

不適用於一般事務人員一—不論他們屬何等級。這些

職務並不是由希望在秘書誔中逹到沃定政策階層者所

招任的，況且要向各國微聘這類職員殊爲困難。至就

大會或安全理事會任命的職員而言，秘書長對於他們

的任命不能負萁。至於技協局、特設基金會及其他聨

合國機閽的職員，他們不列入受地域分配限制一類，

由來已久。可是澳大利亞代表同意由大會第十六屆會

將這些職員都列入或將任何一部分列入的可能住根捩

秘香長及諦詢委員會的報告書加以研究。

五六 ． 澳大利亞代表注意到各方在辯論時濫用

＂代表＂字樣至感不安。｀｀代表＂字棵似不適當，因爲沒

有各國在秘書盧中的代表的這一回巿。秘钳處職員並

不代表他們的國家。

五七 ． 爲了同樣理由，職員並不代表本國政府，

他們無須由本國政府推薦。匈牙利代表埋怨說，匈牙

利國籍的職員三人中只有一人是由匈牙利政府推鷹

的。澳大利亞代表要再說一遍 ： 代表是地域的代表，

而不是意獵形態的代表。各國政府所提出的候逃人名

單無疑是對秘書長十分有用的，但秘書長選撣時不應

限於這些名單。東歐代表不足，也許是由於秘書長未

能完全自由地從這些國家微聘官員。

五八．澳大利亞絕廚反對秘書處分成三万面的意

念也反對將會員國分爲｀｀肚會主義'\｀｀西方＂和＂中立主

義＂國家等三類。滋些辦法和地域宜不相干。委員會應

該斷然駁斥這種觀念，而且這種觀念頗難適用。事賁

上那些是肚會主義國家？根據何種理由決定一個國家

是中立主羲的？有些囪家並不適宜列入這三類中任何

一類又將怎麼辦？這種分類的結果將使分裂狀態加靈

而永久存在。澳大利亞代表團堅決認爲本組織是由九

十九個獨立的、自主的會負國所徂成的。

五九．最後，應該注意一點，自一九五七年以來，

定期任用的職員的比例業已循序增加。秘書臨在效率

方函大概未有增進，但由於此項變更使秘書長較易於

改善職員的地域分配，襖大利亞代表團接受秘書長報

告也(A/C.5/834)中所述的情況，認爲滿意。

六0. Mr. OLIVEIRA （葡萄牙）讚搗秘書長和秘

舌處在職員地域分配方面所作的改進。可是他有若干

批評，特別是豳於｀｀適宜貝額數範圍＂一點。據秘書處
說，這種｀＇範圍＂是一種用以計盅地域分配的方法，也

是將來任用人員時的一穂南針。目前每一國的適宜員

額數範圍和所繳會費數額是有瞞係的，換言之，地域

分配和本組織預算分癱款項成正比例。這種辦法完全

違反憲章第二條的規定。該條揭櫫聯合國各會員國主

權平等的原則。再者，由於已發展的國家大部分聚集

在世界某些地區，地域集中的現象業已發生，同時分

裂現象也已加電。於是現在的解決辦法不妥應予芹4正。

舉例來說，適宜名額範圍的最低限度可以提高。將表

上頂高部分各國的適宜員額減少百分之十，最低數額

卽可由三增至五。無論如何，某些國家的員額竟超過

適宜數目，這乃是不公平的。

六一． 將國家分爲若干集團的傾向是所提統計査

料的另一個不幸的特徵。秘畫處按將會員國依匾域分

爲若干集團。捷克斯拉夫代表曾提議別種方法。依洲

分類的辦法似乎不很切合宜際。某些國家雖然各位於

不同的洲內然而卻屬於同一文化。至於將隣家分爲
｀｀社會主義'、`｀西方＂及｀｀中立主義＂等三類， 這便有意

珠某些國家不得不放楽其特性以便硬性列入某一類的

意思。唯一正確的方法是按國逐一硏究地域分配。

六二． Mr. BE.NDER（美利堅合衆國）說，他覺得

不得不評論匈牙利代表的陳述。美國代表幽已經表示

希望第五委員會的討論不致轉入政治方面。可是蘇

聯集團一再攻擊美利堅合衆國。美國代表團十分願

意一它從開端就是這棫一一－將辯論限於行政及預算

問題。但它不能漠靦美國政府所受的攻擊。關於這一

點，他覺得不得不斯然否認美國代表在第七九三次會

瞰所發表的言論有任何沔願性的指控或冷載的意躪。

六三． Mr. KESZTHELYI （匈牙利）說，他只能再

說一遍，美國代表的陳述中有污戲性的指控，特別是

有暗諷匈牙利宵年之盧。美國代表說過委員會的委員

發言時不得超出委員會的議程範圍。
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六四． Mr. HAM.ILTON （人事主任）注意若干

委員曾批評秘書處計算適宜員額數範圍所用的方法。

這個因素並未作爲純粹的指標，、而竟作爲地域分配方

面的唯一標準，他們對此引以爲憾。他們要求採用一種

較公平的制度。人事鄴幾乎費了一年的時問設法改良

這種情況，還需要時間就那些提出的建睺作一詳細研

究。至於使用係數藉便計及各種員額的相對重要性，

女敎組織業已採用這種方法，但發現這種方法過於硬

性，業已放寀，而改用一種纇似聯合國所用的制度。

六五．還有一種危險，如果注意到最低限度的適

宜員額數範圍， 則某種程度缺乏彈性的情形便會發

生。也許最好爲整個區域規定這樣一個最低限度。最

後，闈於根據人口等其他因素規定適宜員額數範圍的

建議，值得加以審滇研討。秘書處當參照委員會的討

論和秘書處工作及組織審査專家委員會可能提出的意

見，就签個問頲作一研究。

六六．人事聽主任答覆襖大利亞代表，說，技領

協助職員從來不受地域分配的限制。秘書長的緘告書

只討論預算草案所規定的員額，但秘徂處很顗恋就此

問題提供較詳細的情報。

六七 ． 人事廳主任覺得不得不跗匈牙利代表就秘

書長報告書 (A/C.5/833 and Corr. I) 第二十段末兩句

所作解釋提出抗議。這兩句說｀｀目前沒有很多餘地可

以微聘具有一般行政或外交的背荼和緄驗的候逃人。

現時的缺額極常發生於專鬥部門，補充此等缺額者必

須具備琿門訓練和經驗。＂這秈僅是一項事宜的陳述。

將這解釋爲秘書長有拒絕新成立的非洲際家參加秘畫

處工作的企圖，是極不公平的。使秘書長擔憂的唯一

問顆是：從這些新會員國微聘候選人是否對這些國家

有利，是否對秘書處有利。據秘舌處的估且在第十六

屆會前新會員國將獲得淌意的代表。

午接六時我令

第七九五次會議

一7u*O年十一月十＇、日星翔五午前十一時十五分鎌約

主席； Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項 目五十－

委派大會各輔助機膈人員以實無缺

（續前）：＊

(a) 行政及預算問題諮詢委員會

(A/4375, A/C.5/1.618) 

-. Mr. GRBZ （智利）說，鑒於委員會拉T美洲

各國代表與於從該區域推出的行政及預算問題委員會

委員一名候選人之人逃未能意見一致，他已決定撤固

侯選。他想要感謝建瞞委派他的所有各位代表。

二． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說，委員會所

有各代表一致敬靈的智利代表所表示的慷慨而無私的

態度，美國代表團想要加以頌掾。

三 ． 主店請委員會選舉三人以實諮詢委員會因
委員三人任期屆滿而有的懸缺(A/4375)。

＊繽第七八四次會議。

Mr. Pathmar尹（蜴閹）及庫 Gabites （繹面榛1)

應主店請，隹撿票頁。

舉行無記名投票。

還希矯敖．：

廢羔

有放柔敦：

棄橄：

麥加投柔＾欬：

法定多這

所得系這

Mr. Agh｀西 （希臘）．．．．． ……．．．… 66 

Mr. Sokirkin（蘇維埃肚會主羲共和

國聯邦）．．．．．．．．． ．． ． ． ．．．．．．．．．．．． ． ．... 5_9 

Mr. Qu遍o （阿根廷）………．．．… 56 

Mr. Carriz:osa （哥倫比亞）…..…… 22 

一候選人．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 3 

7 1 

。

71 

。

71 

36 

Mr. T紜画s Ag加」des （希臘）， Mr. Alexe」 F.

Soiir加（蘇維埃社令主＾兴和図瞄邦）及 Mr. Rau f 

A. Qu」jano （阿杜廷）已投得法定多敖柔，故委員令辻



第七九五次會職一九六O年十一月十八日 16 1 

誤J:.述三人應予委派為行政又蕷算問逝誌曲委員 令委

頁， 旬一九六一年一月一 日起，隹期三年。

四 ． 主席建議授權赧告員就此項目直接向大會
具報。

洪定如謙。

五． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諦詢委
員會主席）感謝委員會各代表建議委派他連任諦詢委

員會委員對他所表示的信任。他想要強調說，站在該

委員會委員的地位，他始終以表示大會的意見爲自己

的任務。在代表諳詢委員會向第五委員會發言時 ， 他
始格努力反映出諮詢委員會各委員的意見。

六 ． 他以個人以及諮詢委員會委員的名羲發言 ，

歡迎第五委貝會推薦委派Mr. Quijano及Mr. Sokirkin。

Mr. Carrizosa 離開諮詢委員會，他引爲遺憾， 希望他

未來工作成功。 Mr. Grez 退出競選，行爲悚慨值得

稱讚。

七． Mr. QUIJANO （阿根廷）感謝委員會各代表

推踞委派他爲諮詢委員會委員，並表示深謝 Mr. Gre:z 

所採取的行動。

八 ． Mr. ARAMBURU （秘魯）祝賀新當選的囧詢

委員會委員， 並感謝卸任委員 Mr. Carrizosa 在該委員

會之朋智有效的工作。他亦憩要闕謝第五委員會各代

表在第七八三次合瞄選舉他本國同胞 Mr. Pareja 爲會

費委員會委員。

九 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主毅共和國聯

邦）及 Mr. XENOS （希臘）表示感謝委員會決定推薦

委派該兩國國民爲請詢委員會委員， 並贊同在前的各

位各發言人所致頌辭。

議程項目六十

人事問題（續前） ：

(a ) 秘書處職員地域分配問題：秘書長報

告書(A/C.5/833 and Corr. 1）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

834）（續 前）

- 0 . Mr. SBRBANESCU （羅馬尼亞）說從憲章

第一百零一條右來人事問題顯然是特別軍要的。依該

條第一項親定， 大會明白只有專査制定應以公尤地域

分配原則爲主要根據之職員微聘政策。若非秘書虞的

組織成分忠宜反映各種區域、文化、肚會及徑渭制度與

現有各國家集團的志願， 秘書處就不能有效地實行憲

章條款及大會決議。腦於此點，他請委負會注意大會

決議案一四三六（十四）前文第五段。

－－． 憲章第一百零一條第三項親定求逹效率、

才幹及忠誠之最高糖準， 此項條款與地域分配的原

則，不但並不衝突，反而足査補充。再者， 職員的微

聘，必須配合肚會及政治的發展。在正在啟變的世界

中，肚會主羲國家業已足以代表人類的三分之一， 幾

乎擁有全世界經濟力是的一半，而爲國際生活中的一

個決定性的因素。自從第二次世界戰爭結束以來，許

多過去的薤民地，尤其是在非洲的， 業已獲得獨立 ，

並且加入聯合國；因此，在秘害處職員任命方面尤須

跋格遵守公允地域分配原則。在大會特別提及上述需

要的一糸列規定中，決議案一四三六（十四）正文第一

段(a)及(b)兩分段舐是最近的一次而已；雖然蒞靈的

程度仍媛不足。

一二． 秘書長未能實行此等規定。秘嘗處，尤其

是高級職務，實際上已爲西方各國所獨佔， 使肚會主

毅及中立國家僅有少無可少的代表，這由各委員會賄

於其他議程項屆的討論已可溍出。這是因爲秘書長擅

自解釋有關職員任命的條款而採行一種公然僞袒一方

的微聘政策。秘書長在委員會第七六九次會議所作的

陳述已明白地說他以忠誠爲首。無怪一一微引上項棟

述—"應用惹章標準時，他認爲自世界若干區域比

較自其他區域微聘人負撝易。＂組成上偏於一方面的職

員自然在忠誠上亦是偏於一方面的。可是聯合國不是

一個國家集團的幾關所以秘盅長不能自由酌是情形辦

理。他必須遵守已定的規章及原則。

一三． 羅馬尼亞代表團不能接受秘書長報告雷

(A/ C.o/833 and Corr. I )內所稱：過去一年期間已有

眞實進展，並且就可補充的缺額而言，所作的微聘工

作對於大會之目的大有裨盒等語。報告書內各表載明

局於美利堅合衆國或局於西歐各國之國民的專門五級

的職員總數在一九五九年至一九六O年期間增加三十

一人；而届於東歐或非洲各國之閾民的該級職員人數

仍未改變。一九五五年至一九六O年期間，所徼聘的

主任一級以上之西方各國一一包括美國在內一一國民

人數爲 自東歐微聘者的二·五倍以上，並且專門職務

亦是同棵悄形。秘書長報告書第二一段所云正在採

取以改進此種情形的各項步驃， 祗是姑息手段，甌會

使視有的狀態永遠瘟積存在。大會應當要求採取徹底
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措施，使秘書處結描符合憲章條款，符合現代世界需

要，符合聨合國本身按主要集團計算的組織成分。現

在緊急需耍此種措施，以增強聯合國，並保證其基本

原則之遵行。

一四．美國代表在第七九三次會瞰作些與目前討

論題目無關的陳述，企囧曲解肚會主義及其他國家代

表團提出的證據確鑿的意見。此項企圖業己有人予以

有效答襄。不過他想指出，將萁本主敦與iii:1:會主峩國

家分別給予發展落後國家協助湜爲一談，是使人誤解

的。査本主義國家舐是將它們經由條件不平等的貿易

或經由其他殖民地性質的合作所拿走的財物之一小部

分以援助方式退還發展落後國家，而肚會主羲國家係

經由其本國人民的工作提供援助。美國絮外援助立法

尤其旨在推行該國之外交政策。依據美國國務部主管

經消事務次長 Mr. Dillon 向參議院外交委員會提出的

悄鎄，對外援助對於美國生産及就業有一穂有利的影

嚮 ；至一九五八年年底爲止有闕緹費之百分之七六· 三

是在美國使用；接助經費，軍事協助除外，佔美國全

國物產總額的百分之一的五分之二。依據各種聯合國

出版物所裁，美國在拉T美洲投査共計一0,000,

000,000美元，一年獲利潤一汪i:00,000,

000美元；此等投査在打破紀錄的時間內，有時在

少至五、六年的時間內，攤還本金。在發展落後國家

內投袞每一美元，收穫一·三O美元的利息及紅利。智

弟］代表在第十四屆會曾告訴第二委員會（第六三二次

會議）說，智利於一九五九年對短期私人貸款，每一，

000美元須提還本息計二九O美元。上述數字證明

査本主義國家一隻手拿出的東西，另一隻手拿回來。

此種協助不應與肚會主義國家所提供者相提並論。

一五． Mr. AM.AN （瑞典）說有幾位代表提及了

癒章第一百零一條第三項所列閽於職員任用之苯本原

則。該項顯然應該參照第一百條來解釋， 而第一百條

顯然欲使秘書嘉職員成爲一羣國際公務員尤諾不受外

來影響而其獨立亦已由聯合國所有各會員國承尤倉

蜇。由職員本身及由各會員國所作的此種雙當保證，

乃是秘書盅工作的眞正基礎。

一六． 一部分國家提出了一種不同的命題。據

稱，世界分爲三個不同的集園。其中之一稱為＇資本主

羲＂或｀｀帝國主義集調另一稱爲肚會主羲或共産主

羲集團，而第三個是不願受拘束的中立或中立主羲國

家。有人會建議這三個集團在秘書處任職的人數應當

相等。他認爲此底分類不鍇是在憲章裏沒有根據，而

且直接違反憲章的霍要條款及其眞正精蒔。如果識員

係按照所建議的集團饊聘，他們似乎就易受各該集團

的影響，因此喪失他們專効忠於聨合國的國際公秭員

的特性。這是對本組織有很有害影響的一種嚴軍的退

步。

一七 ． 有人或許會辯論說，癒章起草人提及微聘

職員｀｀於可能範圍內，應充分注意地域上之普及＂， 宜

際是想要依所建議的辦法分成集圓。這當然不是實在

悄形。職員之地域分配是一件事。依思想或軍事閼係

分類又是另外一件$,乃是應該摒楽的。一部分國家

組織了軍事聯盟，這自然是事宜。但是爲什麼認爲此

種集園分法應該支配此等國家之非軍事問題方面的行

爲？而且什麼某本特性可以說是列入所謂＂中立主毅＂

集園的世界各區域內所有各圀所必須共同具有的？瑞

典並不圏於任何軍事集團，其經濟及秕會結檔並不倣

傚任何其他國家或廛家集團。然而瑞典與屬於軍事聯

盟及局於有共同思想的集團的許多國家，以及與此種

聯盟及集團以外的許多國家，都有親睦的邦交。瑞典

的感覺及行動當然並不是好像是稱爲｀｀中立＂或＂中立

主峩＂的一個互相園結的第三集團之一份子一樣。

一八．依他箔來，將世界分成三個集園，是武斷

與矯揉造作兼而有之。如果接受此種分類法， 那軑：可

能使各國家集園不得不採取完全相同的行徑，加深各

集團間業已存在的裂痕，損害本組織的機構。

一九．他所說的話是想要證明三個集圏的概念 ，

乃是謬誤的，而且某至乃是危險的。但是這並不是說

瑞典代表團完全滿意秘書處內現有職員的情形。它誠

懇希望繼續採取行動以較普及的地域分配原則爲根

據， 微聘人員。

二0. Mr. MOUSHOUTAS（癢普勒斯）認爲職

員之地域分配殊爲靈要，因爲适肜嚮本組織的組成及

職權行使。如果本組織的內部組成是有代表性的、是

健全的，那末它的外表活動亦會健全。賽普勒斯代表

郾贊助委內瑞垃代表的逑議（第七九二次會臨）每一

國家在秘書處應有－最低的員額，但最低數額應爲四

人，而不是委內瑞拉代表所建職的十人。某一會員國
越過最低數的員額，將現許多因素爲定，其中之一爲

對預算繼款的多少。不過，任命所有獵員之最軍要考

慮應當是他們的賓格、才能、忠誠及公正。

二一． Mr. VERRET（海地）說，據海地代表園的

意見，職員的地域分配不應根捩罷費分攤比額表。在
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聯合國內， 所有各國都是平等的。這纔是公正的， 否

則本組織會受金錢的支配，會員國在本組織內的熏要

現其糍納之款額而定。海地代表團所以認爲在職員地

域分配方面應當在可能範圍內盡瓦平等。再考，來自

較小國家之合格人員應該指定擔任較高職位＼以便利

用其罷驗盧理此等國家所遇問題。

二二． Mr. BENDER（美利堅合衆國）說美國代

表團完全否認羅馬尼亞代表毀謗美國對外援助方案所

說的話。美國舐對諮求援助的國家給予援助。此等國

家對於此種接助的評估顯明比羅馬尼亞代表的評估更

爲正確。

二三．各方作簡短討論之後 ， 報告員Mr.CUTTS

（溪大利亞）證，凡提及與目前所討論的項目無硼的題

目的話， 均不予載入委員會轅告書。

二四 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）說，因此，他認爲美國代表在第七九三次會議所

作陳述之大部分將不載入綠告書。

午技十..::.R寺 ..::.十五分赦令

第七九六次會議

一元＊0年十一月 ..::.十一 日 星期一干前十時五十五分鉦约

主席： Mr. Mario MAJOLI （莪大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 

A/ 4523, A/ 4562, A/ C.5/815, A/ C.5/ 

819 and Corr.I, A/C.5/ 828 and Corr.I 

and Add.I, A/ C.5 / 829, A/C.5/ 838, A/ 

C.5 / 842, A/ C.5 /L.611）（ 續 前 ）＊

一般討訟（續前）＊＊

一．秘書長說委員會就預算及人事問題所作冗
長討論的特色不僅是：建設性的批評和有盒的建識；

也有以一些與委員會認眞審議當前問題完全無千的考

慮爲根據的言論。委員會委員不難評估那些言論的眞

正價值， 不用他贅敍。

二． 聯合國必須解決的眞正問題是： 它究竟是否

準備負起它自己所作決議的財務後果，及用什麼方式；

倘若不然它是否準備改變它的具競政策。此外沒有第

三條路。再者，大家必須記得：大會或安全理事會所

作決議引起的費用氕任不是由秘魯處負的。同時實體

政策秘害處也無權改變。

三．在討論要第五委員會和大會作這個抉擇的事

箕之前。他想先說明在一般辯論內發生的兩點爭論。

拿 牘第七九O次會議。

＂ 繚第七八八次會議。

四 ． 第一點，也是較爲單要的一點，是有人說秘

書長採取浪費揮霍政策， 而不是他正式承認遵守的穏

定政策。倘這批評屬實， 則行政及預算問題黯詢委員

會和第五委員會所受的打擊，正不下於秘書處所受的

打擊。載涪對預算及預算漁變的詳盡分析的報告書

(A/C.5/842) 業已分發委員會委員各位可自下結論。

他僅擬提及少數幾點亭實及數字。在一九五四年，他
所主持的第一大預算內，核准的專門人員計一 ，六四八

名。根據眾格可袞比較的遙礎，一九六O年的相應數

字實局較低。就一九六一會計年度言，不計歐罷會 ，

此數字是一，六七六名，計增加二十八名。這些數字充

分蹬宜專鬥員額一區稻定。倘若進而觀察聯合國會員

國數增加，秘書處所執行的任務加重， 則意義尤爲重

大，若吾人從這個具決定性意袈的職務數字的比較再

濯預算數字的演變， 卽可活消，職員費用和一些其他

支出頗有增加。可是，此項增加數的一大部份，是自

锄的，係由於常年增加數、薪俸調整及類似因素。第五

委員會和諮詢委負會每年對概算所作的嚴格審査足侈

防止任何浪費支出。

五． 聯合國騌寮國特派團亦受批評。他們指控秘

袒長爲了供給數額定爲二一三 ，000美元的援助 ，任

用職員二十八人 ， 支出逹二六0 ,000美元。應當指

出 ： 該一九六O年支出數字包括非經常費用，而所舉

的預計協助數額遠不及需要執行的任務的全部範圍。

對這個情勢所作的分析載於分送委員會各委員的赧告

密內。有一點應該說朋，該特派團職貝內專鬥人員的

數目極小，且那個數目和其人選均經寮王國政府特別
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請求及同意。關於此事，有一項重要的原則問題發生：

聯合國對於一個亟需協助的會員國政府應否供給它所

特別申諮的實助，俾開始共罷濟發展，支持其年背的

獨立？在分送會員國的報告書內，也就聯合國派往幾

內亞的特派團，有類似的糾正說朗。

六 ． 在委員會工作的現階段，地域分配問題實難

完全不提。討論過程中，似乎有人對於聯合圍憲章掲

櫫的這個原則作一種完全不符憲章哲學的解釋。地域

分配，僅是地域分配，別無其他意羲。憲章要求職員

專一地百分之百地効忠聯合國；本組織所雇用的職員

必須斯絕與本國的一切利盎膈係或忠誠。＂地域分配',

一詞不得解釋爲各種利盆、各種主義均獲平衡的代表。

使秘書處具有躅際性質的，並非地域分配，乃是職員

工作的眞正國際精胂。當然可能會有一些職員認自己

是其國家的利盆或某種主義的發言人。他們可能覺得

應當受他們臆爲本國利盒的考慮的影霫。倘若眞有這

種職員，他們是在危害秘書處的國際性質。秘書長憂

慮委員會對地域分配的討論的一些含毅， 因爲那些含

羲可能使人對於什麼楷成秘書處的國際性質一點，發

生淆惑，可能使人誤會秘書處內任何一人乃是一國、－

集團、一些利盆或主羲的非正式代表。凡効忠於本組

鏃以外的對象的人，其貢獻必然有限。地域分配原則

的宜施恫形固然必須改善，但若有一天大家違背憲章

的明白路捺，承認任何職員有權藏自己與本組鏃以外

利盆有特殊關係，卽如要求地域分配爲替某些集團、

某些利盒及某些主羲安排均衡的代表的這種態度可能

引起者，聨合國便不堪設想。

七 ． 就聯合國的財政狀況而言，特別是就現金狀

況而皆，一九六O年十月三十一日，手存現金及投査

的九百四十萬美元一＿計普通華金項下七百六十五萬

美元，緊急軍特別帳戶一百七十五萬美元。根據樂觀

估計，年底以前綵款大概經常預算可收五百八十五萬

美元，緊急軍帳戶可收十萬美元，而兩者支出分別爲

九百十萬美元及六百八十五萬美元。一九六O年十月

三十一日以後聯合國剛果活動的繼繽支出不計，至一

九六O年十二月三十一日時，現金虧空將逹五00,0

00美元。一九六O年一月一日時踴金結存原是一干

六百五十寓美元。普通菲金及緊急軍帳戶必須維持最

低銀行存額三百萬至四百萬美元，故年底的最低需要

將超出可運用的現金不下四百萬至五百萬美元。

八．截至一九六O年十一月十八日止，剛果活動

的總支出是一干Z百萬美元。在一九六O年十二月三

十一日以前大概必須蓿償債務二千五百萬至三千萬美

元，故聯合國爲此用途至少須在年底之前再鋌一千萬

至一千五百萬美元。於是聯合國總共尙徭二千萬美

元。

九． 一九六一年度經常預算及緊急平和聯合國剛

果行動的款項也必須笛妥。講到此點，．不妨預測一九

六一年度經常預算的攤款總額，根據委員會．初讀通過

的概數以及共他可能通過的概數，不計緊急軍和剛果

活動，預算總共支出毛額的七千四百萬美元。雜項收

入和一九五九年度剩除數字，可將此毛額總數減至六

千七百八十萬美元左右。可是，此數須加上一九六O

年度追加概算計二百五十萬美元。 由此得到攤款的基

數七千三百萬美元，職員薪給稅收入將從這基數掂
銷。

－O. 因此，目前瞻望如下 ： 本紐織一九六一會

計年度開始時，財痺幾乎空虛，繳款拖欠計的三千一

百萬美元，而每月須付出正常預算的五百萬美元，緊

急軍支出約一百五十萬美元，以及聯合國剛果活動費

用的一千萬美元。再者，預算攤款的緣納，不能保證

在第一季末超過百分之十，在上半年內超過百分之二

十五。

一一．因此， 情勢嚴重。向秘書長所經營的特別

帳戶借款，固然可行， 但是解決不了問題。在一九六

一年度攤款未收到前，勢須經由志願捐款、政府墊款

或向其他方面借款諸項方式籌措款項。

一二． 這些詰引到謎措剛果行動戥用問題。那費

用是目前本組織的主要財務負擔。聯合國正常預算下

的支出和剛杲共和國（雷堡市）的預算及貿易虧絀，必

須加以區別，前者在本年度餘下部分計六千六百萬美

元，後者由聯合國呼籲各國對聯合國剛果基金作自願
捐款，其目標定爲一萬萬美元。迄今爲止這苯金的認

捎數纔一千二百五十萬美元。聯合國剛果行動籃安全

理事會和大會認爲異常重要，但等到篦措這行動的費

用時；各方超越不前。秘書處如無必要敖項不能推行

本結織的政策。聯合圉有兩條路 ： 推行政策和迅採辦
法籌措費用，抑或改變聯合國的剛杲政策b 必須作一

抉擇。會員國或許覺得和平的費用太高， 但訥勿忘目

前世上軍備費用估計每天達三萬萵二千萬美元。

一三．本組纖另須就聯合國在剛果的民事工作作

一抉譯。如果聯合國所可運用的査力極爲有限，只爹

防止剛果經濟的總崩潰，那就不能企圖充宜剛果的躅

立和防止多數會員國認爲在目前很有危險的雙邊辦
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法。聯合國目前工作限於最迫切的衚生保障和健康服

務，最必需的運輪和交道設置一個公共工程方案、小

學敎育和技術訓．練方案。賞際的需要則遠較炭泛； 毎

一個謔隙皆需填補。倘，若聯合國不採步驟填補這些鋸

隙，它們會被人用其他方式填補。今後短期內，對聯

合國剛果基金的認捐速率非提高不可，緣款非大大加

快不可。

一四． 他提謂大家注意的以上幾點考慮在討論過

程中似被另一些問題遮蓋。那些問題，不論意義如何，

廚於剛果人民的輻利，絮於聯合國維持和平的努力，其

軍要程度決比不上現要採取的財務和經濟決定。他深

信委員會審議採何辦法時不會忽視歸詢委員會報告書

(A/4408)第六十三至六十八段內所提的有盒意見。諳

詢委員合建議了數條補救辦法， 其中一條是設置和平

墜安全塞金，一部分由經常預算籌措， 一部分由各國

志願捐款，或許尙可由會員國政府墊款。

一五．各會員國一向皆承認需要準備款項以供維

持和平與安全的支出。自一九四八年迄今，每年供秘

書長充此用途的款項一直保持在二百萬美元數額， 迄

未改變，然而週轉基金數額卻已逐漸增加，而且适方

面的需要已在性質和範圍上有了劇烈改變o 和平暨安

全苯金規定明白的用途乃是應付朋白與維持和平、安

全有關的支出。例如此基金的使用條件可規定如下：

大會（或暫時安全理事會）授權的數額以內作特定用途

的支出，規定數額以內作其他符合葫金範圍的臨時及

非常支出。

一六．不論怎櫟，設區此種基金舐是加強本組織

査源的啟條可行辦法中的一條。他深信若栗維持本組

熾在罷濟上的償付能力，不使本組饊對於宜現憲章莘

本宗旨的要求作迅速和有效響應的能力永久癱瘓，那

就非循這些方向採取一些辦法不可。1

一七． Mr. VENKATARAMAN （印度）提議將秘

書長這次發言的全文作爲委員會的文件分送。

洪定扣謙。

議程項目六十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長

赧告書（幻C.5/833 and Corr.I and 

Add.1）（債前）；

l 秘窖長陳述全文嗣經謳爲文件 A/C.5/843 分發。

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5 /

834）（續前）

一八 ． Mr. RAJAPATIRANA （錫蘭）說秘宙長線

告害(A/C.s/833 and Corr. I and Add. I ) 和人車主任
供給的賓料顯示職員地域分配是按照｀＇適宜負額數範

圍＂衡紕的，而那範圍又是根據會員園緤款計算的。再

有一點， 供與委員會的査料未計入一般事務人員類裏

面的一等（普通五級）職員 、 技術協助專家及派在各特

派廊服務的職員。遠在第二屆會， 大會已請秘書長設

法改善職員的地域分配並強調使各穂文化都能盡其貢

獻的軍要（大會決跛案一五三（二））。此後，每屆會都

有符合這方向的意見提出。可是，因種種緣故，大部

份會員國似乎均感．不滿。錫蘭代表團欲指出 ： 卽令不
顧缺點接受目前這個計算方法，亞洲和遠柬的代表比

較百歐和北美的代表仍嫌不足，特別因爲亞洲和遠東

這區域包括澳大利亞和紐西蘭在內，而該兩國局於一

個不同的文化集團。地域分配問題趨於困難，是因爲

聯合國已不是由五十一個會員國組成，而是由數目幾

乎加倍而文化和主毅極其不同的會員國所緑成。所以

必須考慮可否改變方法。

一九．第一，關於所謂｀｀適宜員額數範圍＂他諮爲

這種使秘書處職貝組成以预算綠敖爲根據的墬個觀

念，是不適宜的。憲章未規定這種有些像股份公司所用
方法的代表制度。應當注意的是地域分配，不是錢。

聯合國之軍要在每個會員國決心維護憲章，這決心與

某一會員國緣款數目無關。有些會負國貧窮是由於它

們的寵大天然資灝被現在緣付巨額綠款的國家榨取

所致。因此，目前施用的標準，有欠公平。

二O．地域分配問題報告書在考慮時略去一般事

務人員類裏面的一等（普通五級）職員；大家可以問，

在大會第十四屆會時，普通五級職員的國際徽聘情形

和今天完全一樣何以提交該屆會的赧告書2未採同樣

的辦法。大家還可詢問，把技術協助專家及微聘給特

派團服務的職員完全不計入地域分配數字內，是否適

當。

二一． 憲章第一百零一條規定大會和秘書長負有

重大責任。這萁任必須時時記在心上，不然，秘砉處可

能不復是本組織許多會員國的經驗和不同文化的集體

性代表，而此點將使今日的國際問題盆發不易解決。

2 大會正式紀錄，第十四屆會 ， 附件，議程項目五十四，文
件A/C.5/784。
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二二．秘書長所表示的下述意見：效率、才幹及

忠誠的最窩標準，在一些國家內比在另一些國家內，

較易找到；這乃是錫蘭代表國所不能接受的。

二三．秘它處和檢討秘書處工作蜃組織事宜專家

委員會有設法改菩職員地域分配情形的袞任。錫蘭代

表腮欲提出如下意見。何類職務適用地域分配原則的

問題應該蕙新研討。另外不妨考慮對不同職務訂立加

權制度。地理區域可按蒞文化和共他因素決定。對每

一區域可以規定合理的最高限額。就一個地理區域

言某一數目的技術職務可按競爭基礎分配，其餘則

計入對該區域國家妥予訂定的適宜貝額範圍內。末

了，似宜舉行職員微聘考試，其方式可仿照一些會員

國國內的公務員考試，而按聯合國工作性質作適當

的修改。

二四 ． 這數條意見旨在協助秘啓長；他自己也承

認這方面有改善的餘地。委員會尤宜注意秘禧長所表

示的意見，而秘書長亦宜注意各方在委員會辯論時提

出的意見和建識。這是一個困難問題，但若具有善意

和合作稍帥，還是可以解決的。

二五． Mr. TISHCHENKO（烏克蘭蘇維埃社會主
羲共和國）說職員地域分配問頲在一九六O年特別靈

要，因爲本屆會是聯合圉發展史上的一個轉捩點，可

能大大肜響本組織的前途。許多新會員國加入，使聯

合國成爲名符其實的國際組織，而鹽家元首參加本屆

會工作，習助提高本組織的弊望，增加解決國際問題

的展望。再者，烏克OO代表園園長在第八八五次全體

會議中指出過，現在秘害處工作的情形顯然違背許
多會員國的利盆；此係由於秘書處的組織有缺點，不

復滴足目前的需要，又由於微聘職員所採用的方法所

致。

二六．現有數字充分證明地域分配原則並未付諸

實施。美國和其軍事同盟國國籍人在秘钳盧職員中所

佔的比例平均是百分之七十，在某些部鬥內某至更高：

新聞部百分之七十九，經濟及肚會事務部百分之八十

七，秘書長辦公廳百分之九十，總務廳百分之九十

八·即。秘冉長辦公廳經過一九五五及一九五七年期

間的改組，已成爲秘書處的翀經中樞，主管人是美國國

民，他的職務好似首席次長。他下面是主管特別政治
事務次長，也是美國國民；這兩人加上秘書長組成一

個三人執政團。秘書長的親近菲僚有美園公民七人、

英國國民二人、紐西蘭人一人及希臘人一人。在經濟

及社會事務部內專鬥五級以上的職務五十九名，有二

十名爲美國團民擔任；七名爲英國國民擔任；七名爲

法國國民擔任；該部內舐有一個盛聯國民擔任專門五

級的職務。

二七 ． 爲了盡蓋減少這種極端畸形情況的意義起

見，有人辯說秘書扇職員不論國籍何屬，都是本滔一種

眞正的國際主義精胂；職員一經受聘就喪失了園籟。
這觀念完全不符本組織的宗旨；職員不應該與本國割

崗關繫，而應該以本國的文化、社會及罷漪特色貢獻

秘書處。最顯著的，是美國代表說過，秘書盧僱用的

美國人絕對不受美國政府政策的影癌。關於這一點，

不幸他要提請委員會注意，數年前，秘書長經美國政

府的明白要求，解僱了數個不接受美國忠貞調査的美

國籍職員。在此種情形下殊難君出美國和其軍事同盟

园國籍職貝怎能不替某一墬园家的利盎服務；在這點

上剛果例子特別令人領悟。

二八．在第十二屆會秘書長說過，依他的意見，

連次長和同等級的職位—－總務廳主任除外一一亦應

適用地域分配原則。烏克蘭代表隗完全贊成此意見。

鑒於這意見符合諮詢委員會關於這類官員的職務及替

代方式的建議，他倒有興趣一問何以迄未對那些建議

採取任何行動。大部分的次長和與次長同等的官員已

擔任職務幾將十五年了。

二九．有些代表團說秘袒長從東歐國家徽聘職員
遇到困難；又說有些情形，徵聘不經由政府反絞容易。

但舉例言之，從紐的可微聘到的烏克蘭裔人已與烏克

蘭失掉接觸，不復能表示烏克蘭的觀念或企睪。秘盡

長微聘職員應通過會員國政府，後者應提出符合所需

査格的侯遺人。有人又說必須以職員的才幹及忠誠爲

首要考慮至於地域分配原則多少屬於次要。這是曲

解憲章第一百零一條，該條是個不可分的整體，必須

照此實施。總之，顯然只有一臨代表本組纖全碴會員

國的職員纔能満足憲章所親定的才幹及忠誠的要求，

換言之，纔能充分計及所有一切圉家及國家集園之需

要及情癆。

三o. 烏克閬代表團對目前悄況及所採取的料正

步蝶均表不滿。烏克蘭認爲那設立來檢討秘書廬工作

籃組織事宜的專家委員會應審査職員組成情況，提高

依定期合同任用的職員的比例，特別是高級撒員，以

期如是改善職員的地域分配。

三一． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）說他極

噩覬討論中的事情。此問題的起源，的確起源於聯合

國創立時的恫勢；但照迄今達到的進展速率君，殊薙
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霜出怎能在合理的短時期內予以解決。所有各代表團

固然皆不是要求盡苦盡美，但僉承認目前情勢殊不満

意，認爲應該不追餘力以求設法改善。秘書處職員地城

分配情形不平等，無疑地嚴重影善到本組緻與全世界

的關係。現在這是翀合國迪遇的最眾軍的困難之一。

若干進展已經達到，但秘書長線告書第五段 (A/C.5/

833 and Corr. I) 所稱｀｀眞正進展＂似屬言過其質。今後

仍待作更多的努力，以實視大會明自表示的願望。

三二． 人事主任答裂衣索比亞代表團於早一次會

瞰詢問的一個問題，設法解釋何故保留一個叫做｀｀職

員對中位數之比＂的奇怪統計數字，那解釋不能敎人滴

意。計算那個數字實無理由，況且，順便一提，任何

人均未舉一件大會決議案或一條憲章條文來支持那個

數字一一這是一項極噩要的事寰。使用該方法得到的

結果極爲奇特：秘書處有非洲籍職員四十三人（其中

來自南非的非非洲人佔十三人），結果非洲國家現在

佔會具國總數百分之二十五·二，而其職員對中位數

之比卻等於百分之一五九，而北美洲國家，在秘書處

的職員有二九四人，而其職員對中位數之比卻是百分

之七十六。共宜根據一種簡單的計弈，北美洲圍家職

員的百分數超過非洲國家職員的百分數逾百分之六八

三。這績是報告書供給的數字應當指出的悄癆。一九

五九年，秘杏處有非洲籍濂員三十六人，非洲的職員

對中位數之比是百分之一三三。本年度內，非洲籍職

員增加七人，但職員對中位數之比，隨羞增至百分之

一五九。他請委員會注意他在第十四屆會就此問題發

表的言論（第七四O次會議），並正式要求今後秘杏長
報告書不再用這個職員對中位數之比的數字，因爲此

數字絕無價值。

三三．他要磬明，大家討論這個職員地域分配問

題誰都無意批評目前供職秘書盧的職員，或對他們的

國家表示仇意。這次討論祗是指出若要聯合國在各方

面維持國際性質，則秘書盧職員的組成必須反映這種

國際性質。請至1i此處應該頌楊北美和西歐國家代表團

也認識到秘書處內它們國家國民太多的危險的不平衡

現象。從提交第十四屆會的報告書可以盾出西歐和北

美國家國民所佔特等專員、主任及大長級職務的比例

和其餘世界比較是二對一。卽使計算專鬥五級以上的

職務，此兩匿域的比例仍是一九六對－00。根攄委

員合當前報告曾 (A/C.s/833 11.11d Corr.I) 第十四段，

北美和西歐國家國民佔涪主任一級以上職務的百分之

六十四，專門五級職務的百分之六十六；換言之，一

九六O年北美和西歐國家所佔主任一級以上職位的比

例和世界所有共他區域比較，仍是一八O廚－00,

專門五級職務是一九六對一00。這是一項完全不可

容忍的情勢，秘書長必須改善。

三四 ． 衣索比亞代表團注意到定期任用的職員比

例逐漸增高，引爲満意。衣索比亞代表囤認爲爲地域

分配計允宜暫停徵聘替聯合國終身服務的職員（絕對

必需者當然例外）,tl1加從代表不足或全無代表的區域

微聘定期任用職員。倘人邛主任繼續微聘與提陞主要

從代表已經充分區域來的職員，此種不平衡現象勢將

持敏，今後不會進步，只會退步。衣索比亞代表團意

見，似宜規定可從任何一個會員國微聘的職員最高額；

這最高額可定爲，舉例說，適用地域分配原則的職務

總數的百分之十。委內瑞拉代表曾建議或許尤宜配給

笹一會員國至少的職務十名卽的計總數的百分之一。
所以，衣索比亞代表團擬建議，在未徹底審査一切有

躺因素然後替每一會員圜訂立一個準確公允的限額之

前，先定最高額爲百分之十，最低額爲百分之一，作

爲一項臨時辦法。

三五． 講到｀｀適宜員額數範圍＂問題，他注意到這

範圍是根據綠款數字決定的，因此，所計及的甄是各會

員國的相潁繁榮。然而才幹和忠誠顯然不一定是與蘩

榮不可分離的。再有一點，這辦法顯尙可加更進一步

地受批評，是因它在比較時把一個次長職務和一個專

門一級的職務一視同仁。譔到此點，他重提他在第十

四屆會所說的話（第七四O次會議）。他建職腈那根捩

決暎案一四四六（十四）設立的專家委員會，審議該用

什麼公平合理標準，逹到一個普遍接受的公式，計算
根捩公允地域代表應該分配於各會員國的限額多少，

然後向大會第十六屆會提出線告。

三六．末了，他說衣索比亞代表園不久擬，會同其

他代表園提出一件決議草案，反映他的上述意見。

三七 ． Mr. STAMBOLIBV（保加利亞）指出在關

於概算的一般辯論時，又在討論聯合國新聞部門工作

時，肚會主羲國家的代表貸促委員會注意職員地域分

配有欠完善。此種情形不僅見於會所，且亦見於各特

派團、技策搞助園等機楷。有些西方國家的代表說這

一批評確有幾分理由，但又說不應把責任歸諸秘書長。

這種態度不對，不會幫助解決問題。正當途徑，是勿

漠視事實，客觀地研討事1{,作出必要的結踰。

三八 ． 秘書長報告書(A/C.5/833 and Corr. I and 

Add.I )指出適用地域分配原則的職務有三分之二係由
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美國國民及風於西方軍事同盟的閾家國民擔任。中立
國家國民和肚會主義國家國民所換任的這些職務，舐

佔百分之二十七及百分之七 ·二。不僅如此，這些數

字雖然鷲人， 猶未正確顛出美國及其同盟國所佔的利

盒。後者國家佔絕大多數的高級職務 ： 次長級職務二

十八名中的十七名，而中立噚家甑佔十名，耻會主羲

國家祗佔一名。主任職務三十四名的分佈如下 ： 西方

國家二十八名，中立國家五名，蘇聯一名。在多數部

內美國及共同盟國佔決定政策級職務的百分之七十、

八十有時高逹百分之九十。至於不適用地域分配的職

務美國佔百分之九十，有時高逹百分之一百。聯合國

派在迦薩、 幾內亞、多哥、喀麥隆等地的特派團亦是此

種悄形。講到技領協助，過去五年內逍出的專家三，

七00名中西方國家園民逾二，000人，而上會主義國

家國民纔七O人。去年在特派圉服務的專家二，二O

O名有百分之六十五是美國及其四方軍事同盟國的國

民。保加利亞代表團已在早一次會職力言秘書長選擇

追往剛果的民政、軍事人員的顯然偏袒的態度以及這

態度加於剛果人民的可悲後果。

三九 ． 秘書長報告書數字內不列入普通五級的職

員及根據大會安全理事會決議委派的職員， 實展亳無

正當理由。可是這兩類職員在過去適用地域分配的原

則。一九五九年，普通五級職員的百分之九十來自西

方圍家。根據大會和安全理事會決瞰委派的職員全部

是美園及其同盟國的國民。所以，秘書長不包括這兩

類職員數字的原因甚爲明顯。

四o. 以上均係事寅， 不容囂辯。任何公正人士

只能歸咎於秘書長和他親近僚屬採取偏袒熊度，他們

想取悅西方國家。秘書長堅稱這情況在他就職以前業

已存在。但過去八年他採取了什麼料正行動？過去五

年微聘的臘員，一牛是美國及其西方軍事盟國的國民。

大家可以詢問 ： 何以秘書長不努力微聘代表不足的國

家的國民。有人已提到過一位秘書長的助理表示意見

說， 職員不能由肚會主義區家微聘，因爲他們公正與

否不能信託。職員作這種蹣言完全違背憲章苯本原

則，且使人疑惑秘書處的態度是否公正。

四一． 秘書長尙提出其他解釋。他說，他發覺在
批界某些部分微聘職員比在共他部分容易。此種雷論

是侮屠多數會員國。實際情形乃是秘書長和他僚屬內

許多人憩永遠維持西方國家在秘書處內所佔的優勢。

四二． 秘主嘉要成爲名符其實的國際棪關， 先須

徹底改組。由於目前世界悄形迅速變遷， 由於聯合國

面臨的任務越來越複雜， 此事盆發迫切。 保加利亞代

表團團長向大會第八七五次全體會議致詞時， 音讀到

解決裁軍問題及設立一支國際軍隊，指出秘書處必須

改組，力言使秘書處成爲一個集體機閼之獯要。

四三．末了，他指出秘書處職員地域分配問題羆

係聯合國的前途，異常匯要。倘本組織不解決這個問

題，就不能執行重要職務， 且有解體之危險。

四四 ． Mr. SHAHI （巴基斯坦）說 ，秘書長關於瞄

員地域分配的報告書應依捩大會決議案一四三六 (+

四）審議。由這報告霉可見自一九五九年九月一日起

至一九六O年八月三十一日止，在這期間有任命事件

-o五起， 遍及三十九個國籍。此在總數內百分之八

十六， 所聘詰者乃是來自尙無國民充任職員的國家以

及代表低於或位在適宜範圍內的國家。再者， 大多數

新任命是定期任用性質。數字最大者是孫聯國民。因

此，秘書長實施大會決議案第一段(a) , (b)及(d)三項

已罷作了可稱許的努力。但秘書長報告雷未就決諾

案一四三六（十四）第一段 (c)項所建瞰的合所人員與

外地辦事處人員對調一節提出袞料。第五委員會最近

得到有關新聞顧的這種對調的事宜。巴苯斯坦代表

團希望秘書處其餘各部門亦在逾循或繼續遵循這政

策。

四五 ． 自一九五五年以來，在職員地域分配方面

已作努力，且已獲有熏大進展。所聘職員，百分之七

十五來自非洲、亞洲及遠東、中東及新會員國。 一九六
O年八月，八十二國中的七十二國已有代表。 不過 ，

爲逹到合宜的平衡，仍有待作更多的努力。這是一項

長期工作，因爲秘書長只能遇到出缺或有新職務時纔

可在充分顧及憲章第一百零一條第三項之規定下採取

行動。 Mr. Shahi 希望普及原則儘可能及早反映於秘

霍處的結成，又希望代表不足的國家， 包拮非洲新

會員國逐漸享到這原則的利盎。他稱許秘書長在此一

事上在採取的各種步驟 ， 歡迎人事主任的下述墬朋 ：

（第七九四次會諾）在大會第十六屆會以前各非洲會員

國將都有它們應有的代表。諝到此處，他說各政府如

能提出在某些部「1學有專長的候選人，而不專提有一

般行政或外交經驗的侯選人，對此可有苔助秘牻長業

已指出 (A/C.5/833 ancl Corr. I , 第二十段）， 目前後

一種候選人受聘的股會不多。

四六 ． 許多代表批評｀｀適宜員額數範圍＇＇的概念和

決定這種範圍的標準。那些概準在秘書長遵照大會決
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議案一五三（二）編製的報告書3內已有朋白規定。因爲

當時無人反對，自可糍定，大合不是不接受秘書長褐櫫

的這個政策。所以，論理不應該袞備秘書長遵循這個

玫策， 不應該指摘他根據攤敖表計算適宜滇額範圍。

大會決議案適用於由秘書長微聘候選人的職務。所以

侯選人非由秘杏長決定而係由大會或安全理事會決定

的職務不得計入職員均衡地域分配的範圍以內。

四七．人事主任說明技術協助局職員根據歷史原

因，而未計入，但說此事沒有不可熏新考慮的理由。

巴造斯坦代表團認爲委員會在作任何決定之前應該等

侯秘書長向第十六屆會提出報告。廂於計入普通五級

職員一字，他回憶目前秘書處職務分類是根據薪俸、

津貼及給假制度專家委員會的執告書。｀ 結果，普通五

級的職務變成苯本上盡記和日常行政職務性質，視作

一般事務人員類査渼職員管陞的臘務。倘若普通五級

的職務計入地域分配範圍內對於一般事務人員類的賓

渼職員的合法希望發生不利影啓，且使本組織增加旅

行費用等項目的支出。因此，巴苯擷坦代表團不能贊

成這種改變。這種改變對目前在職者並無好處，又不

能使會員國省錢。

四八．爲求逹到校合理的代表桐度起見，有人提

出各種辦法。有人建峨把專門人負級以上的職務十名

定爲適宜的最低額 ， 然後把剩餘的職位根據攤款表分

配。這種適宜最低額似嫌過高，因爲以一00個會員

國言，將佔去一，000名職務，詆剩下一五0至二

00名職務分配於根據各方就最低額以上代表事宜所

同意的標準應當猥得加權的其他國家。因此，校合宜

的汲低額似爲每個會員國專鬥人員級職務四名。

3 同上， 第三屆合，第一期會議，全盟會議，附件，文件

A/652。

｀同上，第四屆會，第五委員會，附件，第二卷，文件
A/C.5/331 and Corr.I 。

四九．倘若要消除不平衡的現象，可獲得最快進

展的最好方法之一卽爲增加定期合同數目。這方面已

經有了進步，定期合同職員的比例已從一九五七年的

百分之十二·八升至一九六O年的百分之十七·三。 巴

基斯坦代表團覺得百分之二十係一合宜的目標。

五o. 有人提到可否對秘書嘉各級職務宜行一稚

加權計分的代表制度，以期消除目前的不平衡現象。

遠制度顯然已在聯合國文敎組織試行過，結果不盡滿

意。另一辦法可用人口數宇作爲一項標準，但這可能

造成對人口最稠密國家永遠有利的不平衡悄況。

五一」巴苯斯坦代表園認爲訂出一種達成職員均

衡地域分配的滸意公式的問題極爲複雜。變更現行辦

法之前，必須審慎研究。它注意到秘書處已經研究這

問題，同時這問題在檢討秘書處改組事宜的八位專家

的任務範圍以內。巴革斯坦代表園希望第十六屆會能

有一個満意公式提出以供第五委員會審議。

五二．他不贊同一些代表團主張把秘書處分成三

個政治集團的辦法。他認爲維持秘書盧的單純性極爲

軍要。再者這種分裂在憲章內並無根摛。不過， 巴荼

斯坦代表團並非未注意到普遍與徹底裁軍一且實袞，

便須設立一支國際和平軍，在解除武裝後的世界維持

和干與安全。那時秘書桌可能盤要重新改組。那時，

憲章可能須作匯大修改。但在現階段考慮這些問頲極
嫌過早。

五三 ． 末了，巴基斯坦代表團要讚揚秘書長和他
的僚屬迄今爲止宜施憲章第一百零一條的情形，並稱

這他們執行職務所表現的客覯和公正態度。

午拔一1l寺三十分歎令
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第七九七次會議

一九＊0年十一月＝十三日呈訊三午前十時五十五分紐約

主席 ： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目五十二

聯合國經費分攤比額表： 會費委員會

報告書(A/4566)

一． Mr. 」HA(會費委員會副主席）提出會費委

員會的報告祖 (A/4566)並促諝注意其要點。新會員

睪一九六一年度攤款百分率載在第十一段內；此項百

分率不在大會所核准的會員國一九五九、一九六O及

一九六一各年度聯合國預算攤款比額表之內。至就一

九六O年來說，新會員國當就一九六O·年度預算淨額
按共一九六一年度裁定攤款百分計算後照繳六分之

. 
。

二．會費委員會製訂這些建議時所概據的方法和

原則，與它製訂一九五九、一九六O及一九六一各年

度分攤比額表時所根攄者相同。委員會用一九五五至

一九五七這三年各國國民所得估計的平均數字作爲工

作根據。 不過在多數情形下，它所得到的統計數字是

不完全的，例如就剛果共和國（雷堡市）說， 委員會便

無充分資料可以臨定目前這個新會員國支付能力遭受

捐害的程度。因此委員會建議採用百分之O·O四的

最低攤額。會費委員會因須在一九六一年（根據大會

決議案一三O八A（十三）規定）對分攤比額表進行總

毅核以製訂一個供一九六二至一九六四這三年用的新

比額表，故覺得現下不應設法調藎比額表把新會員國

包括在內。所以委員會建識一九六一年度新會員國的

攤額應在大會所核准的一九五九、一九六O及一九六

一年度分攤比額表之外另訂。

三． 最後一點，會費委員會鑒於新會負國遭遇的

問題，提議將它們入會年度會費定爲一九六一年度攤

額折算所得數的六分之一，而不施行大會（決識案六

十九（一））所訂下的三分之一規則。

四．末了，他即第五委員會注意會費委員會報告

書第二十段及第二十一段。那兩段與聯合國紙常預算

及緊急軍預算攤款未緣欠數有關。現在兩項拖欠總數

分別計爲一千四百四十萬美元及二千二百七十萬美元。

五． Mr. POLO（多哥）指出新獠立國家特別是多

哥在發展本國罷渭上的負擔極厙； 這些國家的一九六

0年度會費，若不能全部豁免，那末他便請求予以減

少，無論如何也只能就一九六O年度預算淨額按各該

國一九六一年度攤款百分率計算後照級九分之一。至

於以後各會計年度的會費，他同意會費委員會擬訂的

攤款百分率。

六． 他這個豁免一九六O年度會費的畸求，莘於

如下事賓；新會員國是在一個預箕年度的中間達到殫

立的，一般來說，它們那殖民地型式的預算並未列有

達到獨立所引起的特別支出。另應注意一點， 這些國

家的收入通常估計得過高，支出估計得過低。由於經

濟結糊過於偃硬以致發展不足的這些國家，眼前羅睪

有任何新財源。所以多哥代表園希望大會豁免新會員
國今年度聯合國費用的攤款，或至少答應將其比率從；

六分之一減至九分之一。

七． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）支持

多哥代表姻的關求。決議案六十九（一）所訂規則已經

有過多次例外；多數新會員國的財政狀況也確有把它

們入會年度會費減至最低數額的理由。他呼籲第五委

負會各委員准許多哥的朝求。

八 ． Mr. RAJAPATIRANA（錫蘭）就賀會費委員

會的報告書。他明瞭該委員會因統計數字不全致遭逢

特殊困難。他很高興地注意到沒有一個代表團指摘該

委貝會的結論；此刻唯一需要討論的是多哥代表提出

的一點。一九五五年十二月錫蘭入會時，曾發生過同

棫問題，當時核准的比例是九分之一。新會員國是一

九六O年九月獲准入會的，但若干國家的財政狀況極

爲困難，故這個豁免問題應予認眞考慮。

九． Mr. AHMED （蘇丹）參加向會費委員會就

賀。但他支持多呀代表匯的請求，覺得第五委員會尤

宜考慮減低或豁免新會員國的一九六O年度會費。所

涉數額，對聯合國財政狀況不會有噩大影響， 但劉當

事國家財政狀況卻頗有一些意義。

-o. 磷． ARRAlZ（委內瑞拉）及Mr. GREZ （智

利）亦支持多哥的請求。
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一一． M,．」HA(會費委員會副主席）解釋說，會

戥委員會是一祭專家，他們執行職務要遵守財務條例

及大會決議案。按大會決謫案六十九（一）規定，新會

員國｀＇至少當就入會第一年度預算額按各該國下一年

度攤敖百分比計算後照緣百分之三十三又三分之一，

作爲各該國所緤入會年度常年預算經費％會費委員

會根據這個決謅案，並鑒於大會曾經核准過數次例

外，故覺得可能新會負國入會年度會費從三分之一滅

爲六分之一。過去祗有一個會員國不須於其入會年度

繳付會費的例子，那個國家卽是泰國，按泰國是於大

會第一屆會第二期會躁休合前一、二日獲准入合的。

一九六O年九月獲准入會的新會員國不得援引此先

例。但大會在任何悄形下自可削減乃至豁免會費委員

會所建議的會費攤額。

一二｀ Mr. BUNCHOBM （泰國）指出， 泰國男須

在入會年度緣付會費，係因該國獲准加入聯合國是在

一九四六年十二月十五日，卽大會第一屆會第二期會

議的最後一．天，而且疽到次日始正式成爲本組織的會

員國。所以它不會能侈參加該屆會的工作。

一三．關於在一九六O年內獲准入會的會員國，

泰國代表團覺得它們的會費可予減少，至於減少的確

切數目，則應由第五委員會決定。

一四．論及會費委員會報告書第二十段及第二十

一段內的話，泰國政府一向都曾緣納緊急軍經費攤

款，因爲泰隣政府認本組織這方面的工作是有關維持

和平與安全的正常職務之一部分。不過如果某些會員

國堅持不綠敖，那末泰圜政府將來也可能覺得自己沒

有繼續糍款的理由。

一五． Mr. POLO （多哥）正式提瞰把會費委員會

報告書第十九段內載決議草案正文第三段內的｀｀六分

之一＂改爲｀｀九分之一＂。

一六． Mr. RA」APATIRANA （錫閩）覺得他應當

指出，委員會的決定自將創立一個先例，所以應當憤

軍。再者，本組織本屆含由於新會員國的緣故入會會

罷有過一些支出，因此，由這些新會員國貝擔這筆支

出的一部分，似乎也很公允。多哥代表或許會同意修

改他的提案，把新會員國入會年度攤款不定爲正常攤
額的六分之一或九分之一，而定爲介於這兩個數字中

間的一個分數。至於在本屆會末了時猥准入會的國

家， Rlj可保留多哥代表的原提案。

一七． Mr. ARRAIZ（委內瑞拉）說，他支持多哥

代表的提案， 因爲委員會應考慮到加入聯合國和逹成

獨立二事已對新會員國加上一項財務只擔，而從它們

的經濟悄況來活，這項負擔比較沈軍。

一八． Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）指出新會員國於成爲主權國時承擔了財政和經濟

義務，例如償遠價務的羲務，這對於它們貧溺的賓源

來說，是重大的消耗。全部豁免各該國家對聯合國預

算的第一次繳款是一項合乎人情和替鉭方設想的姿

態。不論怎棵，緣納正常攤款的九分之一已侈掂付這

些國家入會所引起的支出。

一九． Mr; MORRIS （賴比瑞亞）不知多哥代表

是否係代表全體新會員國發言。若干新會員國或許願

意緇納正常興款的六分之一，如果無力綠納，也願意

承認自己欠聯合國的債。

二0 . Mr. POLO （多苻）說， 他提誤的辦法適用

於多哥及一些在預算狀況上比較脆弱的國家。

二一． Mr. WIDDOWSON （南非聯邦）說，在原

則上他贊成多苓代表的提案；可是倘這提案如此息促

地付表決，他就不得不茉權。

二二． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）表示他

支持多哥代表，並請求用唱名方式表決。

二三． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃秕會主毅共和國

聯邦）同意賴比璀亞代表的意見，認爲多哥代表的提

案祗關係多哥；至於其他新會員國，似宜俟它們自己

提起這問題時再作決定。大家不必更改會費委員會報

告書內決識草案 (A/4566，第十九段）的字旬，而可在

第五委員會赧告魯裏面提到奮餛審臨多哥代表的請求

並採取行動。

二四 Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說， 美國代

表圍支持多苻代表的提案，將新會員國會費減少，就

一九六O年度預算淨額按一九六一年度攤款百分率計

算後照繳九分之一。他的支持是根據一項諒解，卽這

一辦法適用於全粒新會員圜。

二五不過他要代表美國代表團對於會費拖欠逹

於危險程皮一事表示姿慮。倘會員國不履行義務，本

組纖本身之存在將發生危險。

二六． Mr CURTIS （襖大利亞）覺得第五委員會

應待獲得所需進一步賓料後再作決定。喪大利亞代表

圏準備贊成會費委員會報告書。它初以爲多哥代表提

案旨在適用全陸新會員國；現在好像此提案舐適用多

哥。多哥代表或許欲諄商其他新會員國的代表，所以

等待知悉這些諮商結果後再作定奪較屬朗智。
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二七． Mr. VENKATARAMAN （印度）說，要是

多哥代表提案舐闕係多哥一瞬，他願意贊成該提案。

料想會費委員會曾經以其一貫的審慎和才幹審査這些

新會員國的情形。再者，其他新會員國並未曾請求創

減攤款。因此，多哥一案應韶獨付表決。

二八． Mr. VIAUD（法蘭西）說會費委員會以卓

越的才能執行困難的任務，其提案似獲得第五委員會

的廞泛支持。多哥代表籲諮減少新會員國攤款時，所

舉的自然是該國的情形，但他的提案似乎普遍適用。

倘舐對多哥和一些其他國家給與特殊待遇，那末困雖

便會發生，因爲委員會缺乏査料做根據來下論厥會費

委員合不曾將新會員國加以區別；論財務員擔，各國

的悄況似皆相似。所以法蘭西代表團支持多苻代表的

提案，但以該提案適用全體新會員図爲條件。

二九 ． Mr. ROSSIDES（賽普勒斯）說新會員國在

加入聨合國後的第一年內常常遇到經濟和財政困難。

所以他同意多哥代表的言論，並替弃普勒斯請求削減。

三0. Mr. AHMED （蘇丹）覺得大會不可分診

域；採取一項舐有利於多哥和賽普勒斯的決定而不瞄

商其他新會員國殊欠公尤。若干新會員國無力派代表

出席大會所有各委員會，可見新會員國的情形似乎盡

皆相似。所以先行諮商然後決定，較屬明智。

三一． Mr. VERRET （海地）設，達成獨立常與某

種程度的財政不穏聯袂而至。所以他支持多哥代表的

提案，但他主張把這優待給與全粒新會員國。

三二． Mr. PRATT（以色列）說，鑒於新會員國

遭逄的罷濟困難，應當對它們的情況予以最同情的考

慮。委員會沒有聽取其他新會員國代表意見的絕對必

要；委員會根據眼前報告書，及討論過程中所供給的

資料已可決定多哥代表的諮求是否有理。以色列代

表團將支持該代表的提案，但以該提案適用全悛新會

員國爲條件。

三三 ． Mr. VENKATARAMAN （印度）說，委貝

會廬境頗困難。通常印度代表圏總是接受會費委員會

的意見，因爲該委員會是在充分瞭解全部事實之後作

出結論的。會員國希望改煚分攤率者應向會費委員會

申訥纔聚。他認爲其他訢會員國不參加辯論就是表示

它們接受會費委員會的結論。他正式提謫展期辯論，

俾新會員國去舉行諮商。

洪定如設。

議程項目六十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長

報告書 (A/C.5/833 and Corr.1 and 

Add.1）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

834）（續前）

三四． Mr. MORRIS（賴比瑞亞）說，賴比瑞亞代

表國密切注意涪秘書長逐漸實施憲章第一百零一條靚

定的努力。根捩本組緻創立時的情形來瑨，就很容易

了解何以秘害處在組成上備軍某數國的國民。不過這

種情況在目前確是不正常的，差不多各代表團都已指

出了。

三五． 職員地域分配是一項關係本組鏃存亡的琫

本間題。要認識這一道理，只須回憶一下當年國際聯

合會因同棵綠故而遭逢的困難就行了。順便說一句，

那些困艱，美國一點也沒有責任。

三六．現在應當可能訂下若干標準從而得出一個

圓滿辦法， 規定合宜的員額限度。 一國或一區域的大

學畢業生人數及每年總濟成長速率應予確定。這些査

料可使人的略知道該國或該區域能侈向聨合國供給職

員的程度。

三七．若干代表團建議應把秘杏處分成三個千等

集團，分別代表＂酞會主羲國家'\`'帝國主義國家＂及

｀＇中立國家''。這一分法令人頗爲不安，睛問像賴比瑞

亞一類的國家到底居於何等地位，眾格諧來它們不屬

上述三個集團中的任何一個，因此，很可能在國際棋

局上被目爲無足重晊。事實上目前肚上只有一個中立

體，那就是聯合國。在聯合國內，各會員國除注意共

自身利盆外，大家還希睪它們不從事任何可能違背聯

合國苯本宗旨的行動，並由此而逐漸接近眞正的國際

中立。他個人想不出共他中立定義。

三八 ． Mr. ANDONI （阿爾巴尼亞）認爲討論中

的事情引起了一項極熏要的政治問題；改著秘窋處的

組成將大有助於加強噼合國。本組織創始人深信聯合

國必須基於全體會員囷平等的原則，而不應琫於一國

或一蠢國家稱霸的原則，所以起草了憲章第一百零－

條，設法把效率和才幹的條件與地域分配的必要融合

起來。可是因爲秘揖長採取一邊倒的態度，以致目前

職員地域分配情形完全木正常。
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三九 ． 第一，秘雷長主張只能從世界某些地區微

聘秘書處人員的說法是不正確的。像聯合國這操一個

組織，耍執行職責就必須有代表各不同區域、文化、傳

統及社會制度的多種人才參加。一切國家不分大小，

不論經濟發展程度，皆可提供最有才能的人，替聯合

國事業盎究貴貢獻。智惹電質不蜇踝，目前任何國家

不能自稱智慧是它所獨佔的商品。

四o. 第二，秘砉長在誥求各國政府提名候選人

時，應當實事求是，不應像他在報告書 (A/C.5/833

and C.Orr. I ) 第二十段內那櫟設法夫規避問題。小國的

政府特別是發展落後國家的政府，極艱向聯合國供給

專門人才，因爲那種人才在它們國內是極其網要的。

再者，這些政府也知道，供給那種專鬥人才與於加強

聯合國並無顯落貢獻，舉一例來說一個從歐洲或亞洲

來的統計人員和一個從泣丁美洲來的統計人員，兩者

並無多大區別。但若要請這些政府提出具有一般行政

或外交査歷及經驗的候選人，事情就完全不同了。速

有一點，要啟善秘書處悄形就必須對這類人貝優先適

用地域分配的原則。

四一．這不是說阿爾巴尼亞反對專鬥人才職員的

地域分配；恰好相反， 秘害處職員在各個等級上，包
括G-5級在內， 顯然都應國際化；但專門人才職位在

一定程度內微聘經濟發逹國家的國民擔任，較爲容

易。

四二． 美國 、 聯合王國和它們的一些同盟國在稻

書處職員國籍上居於淡勢地位，它們都依自身利盆去

霜聯合國，故這些國家的代表圏替秘書長的錯誤政策

作辯護，自無足驁異。這些代表團缺乏有力的理由來

維護自已的立場，不惜設法散佈耻會主羲國家意欲削

弱聯合國的印象；他們說除他們圀家的國民外， 其他

國家的國民不符合忠誠要求。可是這種言論折服不了

任何人。肚會主羲國家一向致力在會員國平等原則的

蕊礎上加強聯合國，並使聯合國具有一個一本至公執

行職務的秘書處。早在大會第二屆會時蘇聯代表就已

促聵注意，抱偏袒熊度來處理秘書處所須處理的問題，
是含有嚴瓜的政治性危險的。

四三 ． 如果聯合國今天力里不如預期那麼大的

詰，那是由於秘書長不顧憲章所訂的原則，採取一種
儷袒西方政策和漠視現實的隱度所致。時至今日，若

無肚會主義國家參加，就不能解決任何國際問題；要是

秘書處有計劃地不聘請或孤立肚會主羲蜃家的國民，

秘書虛的活力就會低落到不可挽救的程度。講到此

處，他激烈反對秘書長的一些最新言論，因爲秘雷長

想把他在聘用職員上對世界某些地區宜施的歧視態度

解釋爲合法。今後倘有必要，他將軍提這一點。

四四 ． 當秘書處噩要職位幾乎全被一些決心要把

聯合國當作自己政策推行工具的國家國民佔據蒼時，

秘書處決不可能公正。若秘書長曾計及過去若干國
家一特別是壯會主羲國家＿一提出的提案和建瞄 ，

今天聯合靨就不會面臨到剛果一類的問題；秘書長現

在剛果採取的行動，迎合殖民主義國家的利盒，危害

剛果人民的自由。

四五． 自聯合國成立到現在，世界已發生了軍大

的改變；殖民主羲制度過去了，國家形成了數個不同

的集團， 目前有了一個堅強的肚會主毅陣営。因爲這

些緣故，所以世界需要一個不受一羣國家支配及擁有

一個眞正國際性秘書處的組織。因此，秘書長應當參

照憲章原則，計及目前悄勢需要以及各會員國表示的

願望，徹底改組秘書盧。

四六 ． 阿爾巴尼亞代表團完全贊同捷克和蘇聯代

表提出的意見，並將支持任何旨在改善職員地域分配

狀況的提案。

四七 ． Mr. PRIMELLES （古巴）認爲秘書處的組

成應當根攄憲章第一百零一條的規定反映本組纖的噩

際性質。今後逞要多多努力，纔能達到此目標。這是

秘書長自己在赧告書 (A/C.5/833 and Corr.I ) 第十九

段內承認的。

四八 ． 關於訂立合宜貝額限度的方法，會費分癱

表不應作爲唯一的標準。卽使分攤額定得最低的國

家，也須在秘書處內獲得適當的參加， 因爲除其他種

穂考慮外，這棫做，也可使這些國家的國民取得純驗，

於回國後替其國人服務。

四九．秘書長音說他發現在世界某些地區徽聘職

員較易。這句話若指徽聘工作的某數個階段，或指某

些職位所需要的職員 ， 並無諾病，但是如他所害怕的，

若照字面解釋，那就不可接受了。

五o. 古巴代表團歡迎秘書長報告書第二十一段

內所說爲加速進展而採取的步蠑。它深信只要有善意

和誠意，這些步騾可使九十九個會員國個個都有人員

參加，由是使本組繚得以建立一錮有眞正國際性的秘

害處。

五一 ． Mr. JEREMIC（南斯拉夫）說，數年來職員

地域分配問題是委員會議程上的一個葷要項目，此不
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僅因爲職員費用佔本組織常年預算三分之二，而且因

爲本組織結柟和會員國數目上發生的樊化使得大家非

進一步設法解決這個問題不可。

五二．雖有已往數年的努力和一些進展，此方面

情勢仍然不堪滿意。困難不應低估，但南斯拉夫代表

團認爲困難不是不可克服的。改烫決定合宜員額限度

的方法最爲霍要。有些代表團諮爲用會費分攤比額

表一一在財務上係屬必要一一做標準，有幾分不合時

宜，也不大公允，並且認、爲不可槻棫地用那個表來確
定每個會員國的職員限額。多數會員國只鉯納象徵性
或極少數會費的原則，從罷演和政治理由說，是說得

通的，因爲在這方面不可能達成平等；但若謂大多數

會員國在秘杏處內也只應當有純粹象微性的參加，就

決不可能獲得大家同意。目前多數小國和中型國家參

加聯合國的工作並不是象徵性的。

五三． 南斯拉夫代表團贊成尋覓一條新途徑，在

可能範圍內逹成最佳的地域分配，俾使秘祺處成爲眞

正圍際性質。辯論過程中各方所提膈於確定合宜員額

限度的方法，值得委員會注意；南斯拉夫代表園贊成

請檢討秘宙處工作塈組織事宜的專家委員會去審査這

些提案，在第十六屆會提出報告。

五四．鑒於G-5 級職員的霜要地位和任務，所以

那一級職位應該列入地域分配表內。另外，地域分配

原則也應儘可能充分地施用於決策階層的職位，那將

是實現憲章所訂目標途上的一項童要進展。

五五． 南斯拉夫代表園深知秘啓長工作的複雜

性，並且知這難於逹到人人皆能滿意的解決。可是它
覺得可以找到方法，使聯合國本身和秘宙處在組成上

盛可能近於普及。

午亻£+.::.. n寺四十五分歆令

第七九入＊會議

一九六O年十－J)..:::.十三日星期三午拉三時..:::.十分紐約

主店： Mr. MQl'io MAJOLI （義大利）

議程項目六十

人事問題（續前）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長

報告書 (A/C.5/833 and Corr.1 and 

Add.I）（債前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題 (A/C.5/

834）（續前）

一． Mr. BAGATSING （菲律賓）說職員地域分配

問題沒有容易的解決辦法，委負會必須忍耐而客觀。

如他在第七七六次會識上所指出菲律賓代表姻不同意

三組國家同等參加的建議。第一，該項建議根據政治

的和意識形態的考慮，因而不合憲章第一百零一條第

三項的規定。第二，個別會負臨在決定它們願意臻屬

那一個一一卽使願意隸屬一一集團的時候，將有困難。

第三， 一個會員國每一大在政治陣線方面從一個集團

轉變到另一個集鸊便會影霫秘書處的組成，因而使

秘書處不穏定和無效率。

二 ． 菲律賓代表團十分欽佩秘書長爲改裨職員地

域分配而作的努力，但情形仍不満意，這一點秘書長

本人在其赧告書(A/C.5/833 and Corr. I) 第十九段中

已經承認了。

三 ． 從委員會的討論瓘，攤款比額表並未被各方

公認爲一種滿意的瞟準，以確定向每一會員國微聘職

員的適當限度。正如以前幾位發言者所指出，該項瞟

準的採用實與憲章第二條第一項及第一百零一條第三

項的規定不合，其結果使得秘書盧的絕大多數員額都

分配給了幾個富庶國家的國民；所以該項楔準應予放

楽或視爲次要。秘書長報告書第十三段載有一表顯示

一九六O年八月三十一日北美洲雖佔了二九四個負

額，然其人數仍舊不足，因職員數目與適當限度中位

數的比率饉係百分之七十六；非洲佔四十三個員額，

中東佔四十一個貝額，它們的人數都嫌過多，因其相

應的比率分別爲百分之一百五十九和百分之一百七十

一。由此霏來，爲了使各厐域職員對中位數的比率逹

到干衡起見，將來所有職負還應向東歐和北美微聘；

但其他區域內的許多國家，包括菲律賓在內，仍認爲

它們的人數是不足侈的。

四 ． 菲律賓代表園希莖秘書長對於各方在討論中

所建議並且可以單獨或合併採用的下述方法向大會第
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十六屆會提具硏究報告：第一，以適當的最低限度職

員名額分配給每一會員國的國民；第二，建立各類職

員分別加權的制度；第三，根據文化，而不根據地理

修訂現行區域分組辦法；第四，建立文官考試制度。不

論最後選擇一種或若干稍椋進満意的地域.. 分配必須
儘可能就高級員額一一包括次長等級的員額在內一

作最廣泛的分配。

議程項目六十四

對國際法院養郎金制度條例若干規定所
提之修正案(A/4424, A/4544, A/4579, 

A/C.5/L.615）（續前）＊

五．主店促請委員會注意行政及預算問題詐詢
委員會在其報告書(A/4579) 第十一段及第十五段中

提出的建瞰。

六． Mr. ILLUECA（巴拿馬）以諮詢委員會主席

及各委員就第五委員會賄他們考慮的問題作了徹底檢

討，特向他們表示謝意。該委員會的建議固然跟五國

修正案 (A/C.5/L.615)稍有不同，惟這些建議中沒有

不可接受之處，他促誥委員會予以核准。

七． Mr:. AIKEN （美利堅合衆國）支持諦詢委員

會主張增添第四條（甲）的建議(A/4579, 第十一段）。

他又贊成在一九六一年內就該新增條款的釤嚮作進一

步的詳細研究。 秘舌長應就該年內可能發生的任何意

外困難在第十六屆會中向第五委員會具報。

八．關於現在所付藉利金的調整問題，美國代表

了解聯合王國代表的疑懼和他所說其中涉及一項原則

問題的意見。然而由於甌有極少數人會受訂正條例第

七條第二項的影響，又由於接受聯合王國主張現在所

付福利金按照一定百分比增加的建瞄顯將引起困難，

所以 Mr. Aiken 支持諾詢委員會不變更其先前建議的

決定。

九． Mr. HILLS（聯合王國）促關注意諮詢委員會

的意見不妨將五國修正案（A／吣79, 第六段）中提出的

問題延至一九六一年審議。他覺得事實上這個問題在

一九六四年前既然不致發生便應等到第十六屆會再作

決定。但委員會爲決定在本屆會中採取行動，他也不

反對諮詢委員會建議增列的第四條（甲）。自從第五委

員會上一次討論了此事項後， Sir Gerald Fitzma亟oe 已

當暹遞補 Sir Hersch Lau函pacht死亡後所逍下的偶然

＊續第七八七次合議。

空缺。因此，聯合王國對於新擬規定所渉及的事例有

了一種或有利盆，故他將在表決時棄權。

-o. 關於現在所付福利金的調整問題，聯合王

國代表腮爲翦詢委員會報告密(A/4579) 第十三段中

所提出的解決辦法太砈性了o 將現有毀邰金專案予以

增加也是一種可能的辦法。

一一．由於這些保留，聯合王國代表團將於此等

提案全文付表決時乘權。

一二． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）階

求諮詢委員會主席解釋，何以該委員會建議以三年的

服務爲獲得領取義邱金權利的合格期間。

一三． Mr. RAJAPATIRANA （錫蘭）說，他在第

七八七次會議上曾要求知道，選擇五年爲有賓格領取

挫邱金的必要服務期間，到底根據什麼原則。他又曾

對於服務滿三年的法官得與滿五年在領取相同聲卹金

的提寀，表示疑慮。諾詢委員會未就選撣一定年數作

爲具有領取簽邱金査格一璸提供令人信服的理由。如

杲增訂的第四條（甲）通過了來日委員會也可能要考慮

一個服務期間差一點滿三年的法官的案子。他覺得規

定一個法官服務滴三年後有權和服務滿五年一樣領取

相同的羞卹金其中有不妥善的性質應繽加斫究纔對。

一四 ． Mr. VENKATARAM.AN （印度）說，印度

代表團不能贊同諮詢委員會主張訂正條例可以適用皝

往的建職。該委員會所稱．這個問題僮與比校少數幾個

人有關一節，未使他信服。因他覺得其中涉及一項原

則。他跟錫蘭和阿拉伯聯合共和國代表一樣，絮於縮

短領取退休金的最低限度合格期間一事也有疑慮，但

他仍將支持諮詢委貝會建議增列的第四條（甲）。可是

他不能同意該委員會關於調整現在所付幅利金的建

職。

一五 ． Mr. ELHAKIM（阿拉伯聯合共和國）建瞰

委員會應將有權領取退休金的最低限度合格期間定爲

一年，而不定爲諮詢委員會所建議的三年。新羞卹金

制度條例應儘可能適用於一切不測事件。

一六．在 Mr. ARRAIZ （委內瑞拉），主席及 Mr.
AGHNIDES （行政及預算問題諦詢委員會主席）參加

之下，就諦詢委員會建議增列的第四條（甲）第一項措

辭方面作了簡短的討論後，主席建議關於合格期間長

短問題的一諳應修正如下：＂在所追任期少於五年而不

少於三年之悄形下＂。

決定如謙。
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一七． Mr. PARISIS （比利時）說，翳詢委員會應

受第五委員會的感謝，因爲它草擬了適合秘書長提案

其餘部分的、可供選撣的新規定。豁詢委員會委員無

疑地和比利時代表豳一樣，也厭惡可以追溯帙往的決

定o 可是如杲第五委員會決定領取退休金的最低限度

合格期間應自五年減至三年，則國際法院的前任法官

或其遣孀應享受此項變更的利盒，如此方能謂合理而

公干。他顴請印度代表爲了公平起見，在決定無追溯

效力的通則下，接受那一個例外。

一八． Mr. AGHNIDBS （行政及預算問題謗詢委

員會主席）覺得委員會餜已暗示贅成以三年爲最低限

度的合格期間，殊難放棄這種立場而去贊成阿拉伯聯

合共和國現所建臟的一年期問。諮詢委員會的建議所

根據的考慮是：有關提案詆應適用於不少於三年的部

分任期，因爲領取退休金要有最低限度合格期間的概

念已艦獲得農泛的接受（A／心79, 第七段）。

一九． Mr. ILLUECA （巴拿馬）提醒委員會注意，

大會決議案八十六（一）所附現行扭邱金恫度條例第二

條規定，當遞的法官如其最初任期砥有三年，則其合

格期間卽爲三年。

誌曲委員令在萁叔告書 (A/4579) 第十一段中所

辻誤增列61 第面條（甲）經修正接以五十九柔封＊适

迢，荼惟者十一。

誌讠如委頁令在其赧令書 (A/4579) 第十五氐中所

迂謙的第七條第.::.項訂正索文涇以四十四柔計一票逼

遏，嚥根者.::.十六。

認曲妾頁令在共机告書(A/4514) 第十段中所走

誤的某年全褂）度條例羊索垃修正桶充技以五十五票計

九系通過，希袱者五。

二0. Mr, FBKKES （荷蘭）說荷蘭代表園於訂正

羞邱金制度條例修正案兩件付表決時投了棄權票，因

爲作爲國際法院的東主國，荷閬對於關涉該法院的爭

辯性問題一向採取茉權的辦法。

二一． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）說，蘇聯代表團絮訂正蚤邱金制度條例投了反對

眾因它認爲現行制度完全適當。該條例的擬識修正

條文將使預算發生不必要的增加。

議程項目五十二

聯合國經費分攤比額表： 會費委員會

報告害(A/4566）（續前）

二二．主席問委員會各委員是否準備繼繽審議
多哥代表在上次會職中提諮將會費委員會報告宙

(A/4566)第十九段內裁決議草案正文第三段，數字六

分之一改爲九分之一的提案。

二三． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）認爲新會員國應

有權迦擇可付經常攤款的六分之一，也可付九分之一，

作爲入會年度會費。

二四． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）建

議凡攤款率爲百分之O·O四的新會員國應在入會年

度緣付該百分比的九分之一，而攤款率較高的新會員

國則應緣付六分之一。

二五． M` ARRAIZ(委內瑞拉）認爲減低攤款的

辦法應跗所有新會員國適用或者一個也不適用。

二六． Mr. POLO （多哥）說，多哥代表團不反對

將減低會費辦法適用於所有新會員國。 可是他要指出

並非所有那些睪家的代表園都出席了。

二七． Mr. KITTANI （伊拉克）提議在未獲悉其

他新會員國的意見之前，此事項應暫綏審議。

二八． Mr. KIBANDA（中非共和國）說，如果擬

職的入會年度攤款減低辦法適用於所有新會員國的

話，中非共和國代表圏將表示貧成。反之，如果這件

提案僅關涉多哥的會費，則中非共和國代表園將於該

案付表決時棄權。

二九．在Mr.AHMED（蘇丹）， Mr. MOUSHOU

TAS（賽普勒斯），Mr.KITTANI（伊拉克），Mr.ARRAIZ

（委內瑞拉）， Mr. VENKA TAR.AMAN （印度）和 Mr.

。KANNY （奈及利亞）參加之下作了一番程序性的討

論後，主席建議此項目延至一九六O年十一月二十
八日或者另訂一個較遲的日期續加審誤。

決定如謙。

午梭西時五十五分歆令
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第七九九大會議

一如六0年十一月二十四日是翔四午前十一時紐葯

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目六十

人事問題（續前） ：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長

報告書 (A/C.5 / 833 and Corr.I and 

Add.1, A/ C.5/ L.628 and Add.l）（續

前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

834）（續前）

- . Mr. GREKOV （自俄羅斯蘇維埃社會主羲共

和國）指出公允地域分配的原則有根本軍要性，應適

用於一切聯合國槻賜，尤其秘袒處。 這一原則直接起

源於聨合國范章第二條第一項， 並在若干華本規定例

如大會議車規則第一百零五條內面提到；就秘書處

言，這條原則載在憲章第一百零一條第三項內。

二． 要確保聯合國的普及性，要使它能侈正常執
行職務，無疑地這條原則非嚴格實施不可。本組鋮如

要不辜負各國人民的信託，適當地執行它所負的職

安，就必須有一個在組成上反映批界有一大羣肚會主

毅圜家和新獨立國家存在的秘書處。 可是現在秘畫處

的事務仍然由美國及其同盟國的國民指揮，而這些國
家是用秘鴇處作推行其自己利盆的工具的。西方軍事

同盟園家的國民佔了 秘書處職位百分之七O ·一，而

肚會主義國家和中立國家卻祗佔百分之六·三及百分
之二十三·六。這一完全不可容忍的情勢並未反映出

中立國家和肚會主義國家今天在聯合國中及在世界上

所虞的地位。

三． 适種悄勢是由於秘書長在這件事情上採取不

公正政策所造成的。憲章第一百零一條應作爲一個整

體盾，秘書長卻擅自區別其中的兩項規定， 羞熏聯合

國職員所應有的忠誠， 而把公允地域分配的原則降於

次要地位，不用說，在世界所有區域內都聘得到具備

必要才幹和忠誠的職員。 白俄羅斯代表圍不能僅僅因

爲美國及其同盟國滴意於視狀而就同意這種繼檳破壞

公尤地域分配原則的行爲。

四 ． 多年來社含主義團家一區遭受公拥歧視。十

五年內秘書處聘用了四十四個蘇聯國民；從一九五五

年至一九六O年，所有沚合主義國家的國民任職秘窋

處者自五十五人增至八十四人一一－計的每年增加職員

六人。按此速率，要在五十年後蘇聯國民纔能補足合

宜員額，三十年後全體社會主羲國家纔能逹到配額。

秘書長綠告書 (A/C.5/833 and Corr. I ) 第十九段內的

含糊諾言不侈料正這一情勢；非有緊急和大力的措施

不可。

五 ． 亞洲 、非洲 、拉T美洲及中東闞家的情形亦相

似，它們的國民被有系統地排擠在高級職位之外。此

處應該指出大會決誤案雖有朗自指示， 可是現今仍有

七十個會員國無國民擔任D-r 或以上職位，六十五個

會員國無國民擔任 P-5 職位， 而美國 、 聯合王國和法

蘭西卻在一六二個P一5 職位中一共佔了七十七個。 二

十五個國家在秘書處速一個國民都沒有一一包括白俄

羅斯在內 ， 它是處於這種情形的唯一創始會員國一一

二十個國家在秘狠盧只有一、二個國民。既然如此 ，

猶唱｀｀眞實進展＂殊局不當；聯合國要有一個眞正囷際

住的秘書嵓， 迢須作更大的努力。

六 ． 运個軍要問題的解決不能再延綏了： 採取急

劇行動的時楓已到了。嗶一解決之道是爾新改組秘書

扇，使三大國家集園皆有適當員額，反對此辦法的人，
忽略了或者不願正視當今的需要。秘霍長應遵循憲章

條文，改善職員地域分配；爲逹到此目的，永久合同

職員的數目應予減少，而定期任用職員的比例，現仍

不足，則應予增加。永久合同舐應給與參加員額不足

或亳無的區家的國民， 這樣纔能結束一個以美國及共

同盟國稱覇爲特點的悄勢。

七 ． Mr. ROSHCE-llN （蘇維埃社會主峩共和國聯

邦）根據議事規則第一百一十六條行使答辯權， 說多

數發言者皆強調需要改善職員地域分配悄形和級訂更

滿意的標準用以決定每個會員國應有的限額，他聽到

後 ， 引爲滿意。蘇聯代表團已研究了文件A/C.5/833/

Add.I。該文件補救了秘窋長報告書的一些缺點並證

實蘇聯的批評確有道理。
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八 ． 美國圀民佔了 G-5 級職位百分之七十。此點

再度證明，卽使根據報告書所說，美國職員數目與合宜

限額中位數的比例只有百分之七十六，廙際上秘也處

內美國的情癆也不那麼惡劣。要是秘霫長曾提供特派

園職員和技術協助局、特別華金會等槻睏職員地域分

配數字， 這悄形更可浩楚地顯現出來。購到此處，他

答覆澳大利亞代表的一句話，指出這種特派團的職員

是秘也長任命的，不是大會或安全理邛會任命的，所

以沒有理由不把他們包括在地域分配表內。再者，這

項査料在已往教告書內會經提出故他希望在今後報告

書內也仍菩提出。

九．提到秘書長最近發言（第七九六次會議）內的

一些話，他說秘書長強調臘員應該具備忠誠的棵準

而把地域分配原則監於＊要地位，乃是不正確地解

釋憲章第一百零一條。根據憲章桔胂和文字，這兩項

考慮相輔相成；它們決非互相對立，也不可分開。更

有進者， 經驗證明一想想剛果和寮國兩例便已足

侈一秘書露的地域分配悄形肜響到它執行任務的方

式，會使它從事不符合它所享國際地位的行動。

-o . 秘揖長說，几在執行職務上除本組織外另

有其他效忠對象的人，本組戢當然可錄用，但那種人

的貢獻受到限制。 這樣把對聯合國的效忠和對母國的

效忠－一憲章絕不禁止後者－＿＿作對比是很危險的，

因爲照遜輯推論下去，一個國家的賣際賊將是聯合國

職員的最好候選人了。秘書處職員當然必須忠買地有

效地執行職務，但他們如不保留對母國的忠誠，就不

配負擔他們所受到的信託。秘書長對憲章第一百零一

條規定所下的解釋完全歪曲了地域分配觀念。

－一 ． 他把話暱轉到美國代表先前所說的一些
話。地域分配問題本身顯然不是美國代表所感覺興趣

的，因爲他撇開這個題目，轄而詆毀蘇聯和其他國家。

憙聯代表園的態度，一是請求任用蘇聯國民補足蘇聯

分內的職位名額．，包括主任級職位在內，俾秘褐處工

作在指揮上得以公正，二是請求秘害長少聽美國國務

院的意見，俾可按照憲章條文及大會和安全理事會決

議案執行職責。 Mr. Roshchin 凳得适兩點亳無矛盾。

一二． 美國代表支持｀＇自由微聘＂原則，否認需要

政府居中協助。第一，聯合圍既是一個政府間組黻，

則各國政府顯須直接參加組成負有實施聯合圍決議責

任的那個槻關。第二，他覺得這個＂自由微聘＂觀念和

數年前在美國政府特別請求下秘書誔所用美國國民受

到調査而且有一些人還在調造後被解聘的事實，是很

難協調的。如果他也有意離開討論正題而去攻擊此國
或彼國的國內政策，那末就美國一類的國家說，他很

易找到攻擊事題 ， 因爲美國種族和社會歧親的例子到

盧皆是。可是他不欲這樣做。

一三． 末了 ， 他煎申迅速解決這個地域分配間頲

的必要；聯合囷前途和國際合作的遠泵宜利賴之。

一四 ． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）說明衣

索比亞代表團是提案團之一的那個決議草案(A/C.5/

L.628)0 此決談草案已儘可能地採納了一般翔論中發

表的意見。提出此決議草案者為拉丁美洲、非洲及亞

洲國家的代表， 換言之，提案國的區域包括了聯合國

會員國三分之二，故此決議草案應當詣侈獲得極大多

數代表團的支持。它不應當遣到嚴須反對。此決瞄草

案最重要特色之一是它在前文第四段內與於單單根掂

聯合國預算分攤比額來決定合宜員額限度一方法的價

值表示了懷疑。 提案區並欲強調指出效率、才幹及忠

誠的最高標準決不限在世界茱數地匿纔找得到，因

此，特在前文內靈申了大會決議案一五三（二）的前文

第三段。提案國並欲鼓勵秘書長繼繽提高定期任用職

員的比例；此爲前文最末段之目的。

一五． 正文第一段很浦楚；它迎合了委員會各委

貝普遍表示的願望。提案國欲依從阿拉伯聯合共和國

代表主張擬訂一個加權制度的建鐓；因此，決議草案

規定專家所應考慮的一項因素是各個職位之相劉軍要

性。第二段詰秘杏長加緊努力，如果單請秘書長繼續

努力是不侈的，因爲過去的努力顯局太慢不足以在一

合理時期內滿意地解決這個問題。

一六 ． 他提到大會決議案一五三（二）的正文第二

段、大會決議案－O九七(+一）的正文第一段 、大會決

瞰案一二九四（十三）的正文第一段及大會決議案一四

三六（十四）的正文第一段： 這數段文字是聯合提案人

在起草此決瞰草案的正文第二段時所注意到的。

一七 ． 此問頲盡善盡美的解決顯是達不到的，但

要緊的是須不這倧力來改善目前恫況。他請求全體代

表團特別是北美和西歐的代表團支持這件決滾草案 ，

並呼顫美國及褓聯代表表現合作桔jjj中同意這個案文。

一八．末了，他宜佈錫蘭代表已請求把錫蘭名字

增入此決議草案的提索國名單之內（見 A/C.5/L.628/

Add.I )。

一九 ． Mr. CUTTS （泱大利亞）說，他欲劉這個

決議草案表示一些初步意見。 他原來希望能有一個範
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圍更廞泛一些的案文，提到現有職員的權利，憲章涸

於效率、才幹及忠誠撰準的規定等等。不過他仍擬建

臨數條不越出這個案文範圍的修改。第一講到前文第

四段，沒有人說視在決定合宜員額限度的方法滿意。

但那方法起源於大會的決濺；再者分攤比額表也並不

是唯一的檁準。所以，他覺得那段前文應該改爲 ：

＂韶爲現在決定每一會員國｀合宜負額限度'

之方法須加檢討， 以期設計一新方法，可更充分

計及聯合國預算攤款以外之其他有關因素。＂

他希望此決議草案的提案國考慮可否採納這段措辭。

二o . 正文第一段規定向大會決議案一四四六

（十四）設立之專家委員會微求意見，是一絕好主意。

可是大會盼望專家委員會研究什麼，應說得清楚－

些。例如，可蒞該委員會研究何種職位應當適用地域

分配。蘇聨代表在這一點上提到三頲職位；故這一段

或許亦需修正。

二一． 他認爲在第二段內不必請秘書長加緊努

力，逞是禁他絪繽努力勿稍鬆懈的好。但如 目前字句

爲秘書長所同意，他不擬堅持這一層。

二二． 末了，他表示希望第五委員會能通過一件

一致通過的決職案。

二三． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃社會主毅共和
國聯邦）說，他也要提出一些初步評論。他惋惜此決滋

草案未促訪注意各代表團所表示的意見。故前文宜加

一段，同時正文內也應請秘書長計及辯論中各方表示

的意見。他保留在以後一次會議再就此決識草索發雷

之權。

二四 ． Mr. NOLAN （愛爾蘭）覺得此決識草案大

靚上似可接受。不過他有數點不靈要的批評。在正文

第一段＂地域分配＂四字之前，他倒希望用＂滿意＂二字

代替｀適當＂二字。睏於前文第四段他反與的程度比較

嚴軍。愛爾蘭代表團萃於下開三點理由不能接受那一

段的目前字句 ： 第一，說決定每一會員國合宜負額限

度的方法完全以聯合國预算攤款爲根據，是不準確

的； 第二，大會如承認琬用方法不滿意，就會預斷秘

書虞工作及組職審査專家委員會的結論；第三， 此段

和正文第二段似相矛盾，因爲不可能一面說現用方法

不滿意另一面又罰秘書長加緊努力。

二五． 雖然提出了以上諸點，但他要向決議草案

的提案國槃明 ， 他贊成此案文的一般態度和苯本原

則。

二六 ． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）感謝那

些提出建議以期改善此決議草案的代表。 提案國將共

同研究他們所提出的意見。不過他要單行申明一件決

議草案無法採納每一項意見；他確信秘舌長宜施大會

所通過的決議案時一定會計及辯論過程中各方表示的

意見。

二七 ． 襖大利亞代表說涙定合宜員額限度的方法

係大會所議決者。決議草案提案國希望知道在什麼決

議案內大會作了該項決定。

二八 ． 愛爾蘭代表懷疑所謂會費分灘表是決定每

一會員國合宜員額限度的唯一根據之說。稍帶幾分伸

縮性並不改變問題的本質；說每一會員國在秘書露內

理論上應份的員額主要係決定於該國的糍歆能力，並

不爲鑷最後一點，前文第四段和正文第二段並不矛

盾：大會不能與自己爭論卻可隨時通過決睪案，說朋

從前的決定。

議程項 目六十三

聯合國合辦職員養卹基金之通盤檢討

(A/4427 and Corr.1 and 2, A/ 4467, 

A/ 4468 and Add. l and Add.1 /Corr.l, 

A/ 4563, A/ C.5 / 835) 

二九 ． Mr. GREZ （智利）說，他已經仔細閱頡了

粲邱金檢討小組的竇貴報告書（A／血27 and Corr. I 

and 2） ， 認爲對委員會工作提供了一個最有用的基礎。

他亦已研究了聯合國職員養邱金聨合委員會的透徹分

析(A/4467)及會所職員代表會議的穩健磬明(A/C.5/

835) 。

三o . 養卹金檢討小組渣得瑴卹金制度的結橫可

謂大體健全，其所認爲必要的修改乃屬演變性質，並

非徹底改變制度。但是該小組所建識的一項修改，卽

離職補助金的修改，則屬極端性質， 如獲通過， 便會

逑背聯合國和若干專門機閽許多職員的合理願望。按

照現行條例，凡參加基金滿五年老，得於離職時領取

一筆整數； 但如通過該小組的提案則在一九六一年

一月一日後此數將大大減少。離璐補助金受釤響的程

度，從行政及預算問題諦詢委員會報告雷(A/4563)

第十九段及稻書長線告書(A/4468)第二十二段至第

二十九段內可以着出。職員投邱金聯合委員會報告書

(A／皿矽）第十段稱，各行政首長的代表在提出建設性

批評時，表示願意接受擬議的修改，但詆能適用於未
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來的參與人，卽在一九六O年十二月三十一日後參加

羞卹金制度的人，各行政首長的代表指出，如果通過現

在所提議的過渡梳法，那末賁值上就一九六一年一月

一日後的任何服務說，．現有職員的待遇都將不及新職

員；他們覺得這一不正常現象應予消除，並爲此目的，

建議依職員義邱金聯合委員會報告書第十段末所載的

方式將檢討小組的提案修改。

三一．這些綠告也作者確認聯合國義卹金不同於

各圍盎卹金制度；它是一個資本化了的基金， 因爲幅

利金是從參與人及其服務程文檔級款的累稻數及這些繳

款投資收入的累釈數支付的。再考聨合國頊行制度

和國際銀行、貨幣莘金會等槻描的制度相像，規定得

有資本退出補助金的權利，這是一個便於從東主國以

外國家招聘職員的因素。聯合國及親農組織和衞生組

織多數職員都是受邀出臨的專家。他們在生活費用高

昂的悄形下無法儲薔他們又不預備留在各組纖內工

作至六十歲，他們只能倚賴這筆資本退出補助金於脫

雛國際文官制度後在自己職業圏內軍建事業。

三二．根据現有資料，保持目前關於離職補助金

的規定，在過渡的六年期間適用不致有獄大耗費，亦

不牴觸莘金自立原則。再者，倘若第五委員會順應會

所職員代表會識賜於此事的睛求，就可大大減經許多

職員在菇金檢討小組建議獲得通過後無疑要逍受到的

種種不利。這一決定將受職員歡迎，因爲他們的前途

將獲改善。

三三．因此，他支持會所職員代表會議的諮求，

提議准許現有職員保持合辦職員義邱金現行條例內規

定的離職補助金權利至一九六七年一月一日，上項離

職補助金數額應按照珉行標準決定。

議程項目五十

一九六一會計年度概算（續前）＊

三四 ． Mr. CUTTS （溴大利亞）（報告負）說，提

交委員會的報告書草稻不詳載一切，乜不單複簡要紀

錄的工作（後者的印刷費用逾二十五萬美元）。爲禕節

費用計報告書稠祇記載辯論大意。萃於同樣緣故報告

員用了一個較短的文件 A/C.5/L.622／氐v.l 代替文件

A/C.5 /L.622。

三五 ． 若千代表團曾請報告員在執告書稿內提到

某數點。就多數情形說這事未發生問題，但間亦有不

能照辦者。

｀ 續第七九六訌璘。

聯合國各機闃文附屬機闕人頁之

旅衍及生活·津蛄辨法

第互委員澮提送大倉之報昔嚐稿(A/C.5/L.62 1 )

栽叄書稿(A/C.5/L.62 1)通遏。

行或法庭法官酬全之玲付

第五委員令提送大倉之莪告吝稿

(A/ C.s/L.622/ Rcv. 1) 

郝告書稿(A/C.5/L.622/ReY.r)通過。

文件之荃理友限制

第五委員令提送大令之毅告甞稿(A/C.5/ L.623) 

4艮告書稿(A/C.5/L.623)逸過。

世界衞生｝Jl.織含所房屋問題

第五委員令提送大合之燕告書稿(A/C.5/ L.626) 

郝考書稿(A/C,5/L心6)通過。

議程項 目五十八

秘書處之紐織及工作：依大會決議案一

四四六（十四）所指派專家委員會之報

告書及秘書長對其所提之暫定建議
（續完）＊＊

第五委員會提送大令之封卫启「搞(A/C.5/L.624)

三六 ． Mr. ANDON!（阿爾巴尼亞）與報告員Mr.

CUTTS （澳大利亞）簡短交換意見後，主店提議在
赧告書搞第十段內｀＇決定＂之前加入｀｀一致＂字樣。

決定J.o泯。

郝名書稿(A/C.5/L.6刀）位修正通遏。

議程項目五十七

在智利桑提亞哥建造聯合國大廩：秘書長
進度報告書（續完）＊＊＊

第五委員令提送大令之戟告書稿．（A/C.s/L.625)

敖告書秘(A/C.5/L.6 25)通過。

午拔一時禾五分赦令

＊＊ 稹第七八四次合議。

＂＊親第七八八次會跟。
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第八00次會議

一-Jr..*0年十一月.::.十五日星斯五午前十一時紐，約

主席： Mr. Mario MAJOLI （踐大利）

議程項目五十三

專款帳下撥付專門機關技徭協助款項閒
支情形之審計報告書(A/4422, A/4590) 

一．主店未收到任何提案，特建議委員會通過
下開決議草案，內容與已往各年所通過者大致相同 ：

＂大會

＂備悉一九五九年十二月三十一日屆終年度

專歆帳下撥付專門槻膈及國際原子能總署技術協

助款項鬪支情形之審計報告宙（A／皿22) 以及行

政及预算問題諮詢委員會向大會第十四屆會所提

第二十六次報告盡中關於此事之意見 (A/4590)。"

洪故羊索當涇一致遠過。

議程項目六十

人事問題（瀆前） ：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長赧

告書(A/C.5/833 and Corr.I and Add.I, 
A/C.5/L.628 and Add.l）（續前）；

(b) 定期任用職員所佔比例問題 (A/C.5/

834）（續前）

二． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亜）宜佈決議

草案(A/C.5/L.628 and Add. 1)提案國名華中加添巴

琫斯坦，並說提案國抱涪妥協稍胂準備參照各方在第

七九九次會議所表示的意見修改案文。他感謝代表們

提出建議，並說他希望決議草案能獲一致或幾近一致

的通過。

三 ． 關於訂正案文的措辭，他宜佈説，爲依從羆

噼代表圏的提案起見，應在前文第三段後面加添下開

一段：

＂計及各國代表團在討輪此問題時所表示之

種種意見；＂

原文前文第四段，在新案文中以下開第五段替代 ：

｀｀認爲現在根據聯合國預算攤款決定每一會

員國合宜員額限度之方法，須加檢討；＂。

四．最後，應在正文第一段＂就＂字後面加添｀，受地

域分配限制之負額＂宇樣，並將其中＂適當＂字樣改爲

＇覈泛＂字棟。他感謝懊大利亞 、 愛爾蘭及美國代表團

苷助改善該段案文的努力，並說用了聯合國憲章第一

百零一條第三項所用的｀｀痰泛＂字模，似可滿足多數代

表園的意願。

五． 最後，他建議秘雷長委派任期固定的人員來

擔任高級職位，藉以補救目前地域分配的不平衡情

況。

六． Mr. CUTTS （襖大利亞） 首先感睇決議草案

提案人的合作態度，接蒞建議將訂正案文前文第五段

中＂攤款＂字樣改爲｀｀癱款比額表＂字樣，並將訂正正文

第一段中＂受地域分配限制之貝額＂宇樣改爲｀｀貝額受

地域分配限制之職類＂字樣。

七． Mr. VERRET（海地）說，在他瑨來， 職員分

配的華本原則是平等 ： 所有會員國都應有人員參加秘

杏處。因此，他建瞰將正文第一段中＂除其他因素外應

計及各種員額之相捐垕要性＂一子句刪去，因爲｀＇相對

蓽要性＂字棵含有國與國之間不干等的意思。倘若那

項改變不獲接受，海地代表團便擬臏求單獨表決該段。

在此項保留之下，他認爲訂正決蹣草案是可以接受

的。

八 ． Mr. HAILEMARIAM（衣索比亞）說，他可以

同意把｀｀受地域分配限制之員額＂字樣改爲｀，貝額受地

域分配限制之職類＂字樣。關於｀｀攤款＂字樣改爲｀｀攤款

比額表＂一點，他不完全了解此種改變的用意．現在遠

不能就此事表示意見。決職草案提案人將考慮海地代

表的提案。

九． Mr, HILLS （聯合王國）說，他擬支持訂正決

瞰草案，並對衣索比亞代表的合作態度表示欽佩。｀｀地

域分配＂一器意義極爲朋確，不能用作按照不同意識

形態把職員分爲三個團體的根據，再則，任何此種提

案是違反憲章第一百條的。如果世界目前分裂的局面

要反映於秘書處，那是使人極爲迢憾的。秘書盧是一
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個獨立機勦，其職員不得請求或接受任何政府的訓

示。

-o . 按照憲章第一百零一條第三項微聘的首要

考慮在爲本組織覓致具有效率、 才幹及忠誠最高標準

之人負。該條條文亳不含糊，任何諾峩上的技巧者切不

可能把它作別的解釋。第一百零一條第三項接滔說 ，

微聘人員應充分注意地域上的普及。誠如巴華斯坦代

表所提到及前任秘瀉長在大會第三屆會所指出， I 那項

條件之所以蜇要，就在秘書盧應該兼收並菩世界不同

的文化而力求充實起來。各國主權的平等， 一國與另

一國之間人口與資源的不同，並無衝突之虛。就若干

國家而言，提供資格優越的候選人是一前做牲，是一

穂責任， 也是一種特權。

－－ ． 他感謝衣索比亞代表同意將訂正案文前文

第五段修改。攤款比額表作爲那個用途，並非因爲它

有利於或不利於某些國家，而是因爲它是一個現成的

公式，反映每一國家人口的數目和發展的階段。當然

利用攤歆比額表時要有彈性，但那些因素仍局軍要。

順便說一句，決議草案中最好提到攤款比額表而不單

提到攤款，因爲後者決定於前者。因此聯合王國代表

圈贊同襖大利亞代表的提案。

一二． 最後一點，改善地域分配不應犧牲瑰有的

職員；他荼於此項了解， 接受了訂正決瞄草案正文第

二段。

一三 ． Mr. MATTAR（黎巴嫩）說，職員地域分配

問題是大會所面臨的一個最複雜問題。過去一年在此

方面已有眞正進展，但是他和秘書長一樣，認爲改善

此種情況需要繼續不斷努力。秘害處的組合應該反映

世界各種文化， 並且秘書處微聘灝員時應該充分注意

地域上的普及，以確保其所具國際性質。

一四． 有人建譏採用一種確定每一會員國合宜員

額限度的新方法，他希望秘書長注意大家對於此項問

題所發表的各項意見。

一五 ． 最後，黎 巴嫩代表圏支持訂正決議草案，

並贊同澳大利亞代表的建議將＂受… 限制之員額＂改

爲｀＇員額受 ... 限制之職類＂。

一六 ． Mr. AMINOFF （瑞典）說 ， 雖然他對決議

草案並無修正案提出，但他卻願促腈委員會注意職員

分配問題的一個方面。關於此黯，舐有一個代表圃提

l 大會正式紀錄， 第三屆會 ， 第一期合議， 全髖合議，附件，

文件 A/652。

到過。憲章第八條規定男女均得於平等條件之下在聯

合國主要及輔助槻關充任任何灝務。但是本組織所雇

用的女職員，尤其是在高級職位方面，數目相當低，

其分配情形如下： 主任一名、特等專員無、高等專員四

名、一等專員二十一名、 二等專員八十名、 協理專員八

十名 、助理專員四十名 ， 共計二二六名。．因此，此種恫

況必須加以改善，尤其是因爲他所引證的數字還包括

不受地域分配限制的職位在內。

一七 ． Mr. CZARKOWSKI （波蘭）說，他很高興，

瑞典代表也提出了他本人曾鯤提出過的一點。

一八． Mr. AHMED （蘇丹）說，他所以成爲決瞄

草案提案人之一， 因爲亟須在計及憲章第一百零一條

第三項所規定的效率、 才幹及忠誠樑準之下改善職員

的地域分配。順便說一句，該條第三項第一句與第二

句並無牴觸之處。再則，秘書長應該特別注意問題的

若干方面 ： 應該覓致確定每一會員國合宜員額限度的

適當標準，因爲各代表閬認爲，就大體而言，基於攤

款比額表的制度是不能令人滿意的；地域分配原則應

擴及 目 前不適用的職位； 最後， 職等亦引起問題，因

爲助理專負職位與次長職位是大有區別的。

一九 ． 在他君來，依據大會決瞄案一四四六(+
四）規定指派的專家委員會特別宜於殷行決瞰草案所

付託的任務。膈於此點 ，他要強調指出，通過此項草案

並不含有絮秘雷長作任何批評的意思。實際上秘書長

曾經說過 ， 要改善情況，還需要繼糗不斷努力(A/C.s/

833 and Corr. r , 第十九段）。

二0 . 最後， 他感謝那些提出建盞來改善決職

草案案文的代表團。他準備接受澳大利亞的建議， 將

｀｀受…限制之員額＂改爲｀｀負額受 ... 限制之職類＂， 並

將｀＇癱款＂改爲｀｀癱敖比額表＂， 如果決議草案其他提案

人對於上述建議亦可接受的器。

二一． Mr. EL HAKIM （阿拉伯噸合共和國）說 ，

最初他藹爲無須就此問題通過一項決諮案， 因爲人事

主任說過（第七九四次會議），秘書處將計及討論過程

中所表示的意兄及建睺。硐後他認爲確須在一項案文

中特別提及若干點 ， 俾使秘書處及專家委員會有所遵

循。決瞄草案祇是促詞注意問題的兩個主要方面－－－

自地域分配觀點確定合宜的員額限度及各種員額的相

對軍要性一以及儘速實施大會早先各項決職案的必

要。

二二． 提案者的唯一目的是抱若啟極態度鷲助料

正目前情況的缺陷。在他們瑨來，案文並不含有對秘
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害長或目前任職人員作任何批評的意思。他顳諧委員

會各位代表一致通過此項修正決議草案。

二三． Mr. PUPLAf..lJ.PU （迦納）說大家對於某幾

點的意見容有不同，但是所有代表團都承認地域分配

原則的靠要及每一合負團在秘書處中佔適當比例的權

利。時間經過愈長久（尤其是因爲聯合國成長的關係），

問題就變得愈愎雜。事宜上，此項問題在本屆會中引

起過相當劇烈的討論，就應該認爲是一種苷告。解決

問題的時槻已經來到， 大家不同意的各方面應由秘書

處工作及組織審査專家委員會加以客觀的研究， 以便

消除代表駰方面的任何疑惑。沒有人會否認業已獲有

若干進展，但過去所用的方法顯然引起了批評，而且

在委員會中引起了不耐煩的現象。由於上述種種理

由，所以迦納代表園成爲決蹣草案的一個提案者，希

望因此對於解決問題有所貢獻。

二四． 誠然，決議草案係自一種狹窄的觀黜虛理

這個問題，惟提案者諮爲最好確定一項可於相當短的

時期內逹成的有限度的目標。案文査成專家委員會研

究問題（委員會中所表示的各項意見，當然要使噚家

委員會知這），但那決非表示秘書長應該停止宜行改曾

地域分配的已定措施。那就是何以要聃秘書長加緊他

所作努力的理由。專家委員會和秘書處所採的措施是

相輔相成的，前者的工作不會妨礙秘畫謁的正常工

作。

二五 ． 他接受以｀｀攤款比額表＂字櫟替代｀｀攤款＂字

棵之職，並希望案文能獲一致通過。

二六 ． Mr. WIDDOWSON（南非聯邦）對於提案

者顧及各方所發種腫意見的努力， 表示欣慰。但他認

爲正文第二段中＂加緊＂字樣可能被解釋爲含有批評

秘書長過去所採行動的意思， 而實際上秘書長首經設

法改善情況，可以說是不遺餘力。如將｀｀加縈＂字樣改

爲｀＇繼續＂字樣，南非聯邦代表團將欣然投票贊成全部

決睺草案。否則的話，該代表團便不得不楽權。

二七 ． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃註會主莪共和國

聯邦）說 ， 在蘇聯代表團看來 ， 秘書處的目前組合情形

和微聘職員方法是完全不能令人接受的，必須採取徹

底的措施加以改善。和聨合王國代表一樣，他認爲秘

四嘉人員應爲整個聯合國服務。 但是正因其組合狀

況，所以秘書處目前不能以此釉方式履行任務。此釉

事態的全部査任應瞄做秘書處首長的秘書長負擔。若

干基本原則被破糜，憲章的軍要規定未被遵守，結果，

聯合國乜就沒有一個眞正國際性質的秘書處。

二八 ． 大會業已通過了幾個可與委負會目前這個

案文相比的決職案。那些決議案仍然是具文，在目前

塢合下應該採取更爲臏極的行動o 但是鑒於提案者在

一般討論中所作的陳述及決議草案誥秘盡長加緊其努

力的事實此項案文在大發上與麻聯代表國所採立場

相合，因此它擬投票贊成。

二九 ． Mr. NOLAN （愛爾蘭）說，他想知造究竟

是否所有提案者考科準備接受將｀｀攤款＂字棫改爲｀｀攤款

比額表＂。如果對於迅速解決問題有習助的話，他準備

正式提出那項修改。

三0 . Mr. HAILBMARIAM （衣索比亞）認爲他

現在可以說，提案者接受那項修改。

三一． Mr. VERRET （海地）說，正文第一段已有

所修改，他不堅持將該段單獨付表決。

痙修正的洪或草索 (A/C.5/L心8 and Add. 1 ) 以

*+三柔對＊通過，紮根渚一。

三二． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）指出委

員會剛纔通過了措辭校過去各決瞰案爲強硬的一項案

文。委負會對於秘魯長巳經採取的措施不能完全滿

意，腈他｀｀加緊''努力，並且期望他向大會第十六屆會

提送的執告書會反映此種行動的結果。

三三． 他感謝投票贊成決蟻草案的所有代表圍，

尤其是美國和麻聯，對那個草案予以聯合支持，表示

了一種不受冷戰影辜的態度。他甚至感謝南非政府不

投票反對決峨草案，如杲計及該政府通常行露的話。

三四 ． Mr. WIDDOWSON （南非聯邦）說 ， 南非

珝邦政府的行爲與討論中的問頲無關，諮勿將衣索比

亞代表的意見載入紀錄。

三五 ． Mr. HAILBMARlAM (衣索比亞）說，所有

代表都有權表示他們認爲適當的意見 ； 他認爲沒有理

由收回他闞於聯邦政府所說的話，相反地，他希望那

些話戚入會議紀錄。

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 
A/ 4523, A/ 4562, A/ 4584, A/4588, A/ 

C.5/ 815, A/ C.5/819 and Corr.I, A/ C.5/ 

828 and Corr.I, A/ C.5/829, A/ C.5/ 831/ 

Rev.I, A/ C.5/ 838, A/C.5/839, A/ C.5/ 

842, A/C.5/843, A/C.5/L.611）（續前）
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國際鼓勵防治痕性疾病之科學珺究

(A/4588, A/C.5 / 831 / Rev.1) 

三六 ． Mr. HILLS（瞄合王國）說，他不反對秘

書長所建議 (A/C.5/831 /Rev. I ， 第六段）並經諮詢委

員會贊同(A/4588，第七段）的方法。那項方法的優點
是無須立刻核撥預算經費一00,000美元。

三七 ． 闞於徭生組織於一九六O年五月二十日所
通過的決議实及秘書長報告泅第三段中提到的幹事長

建議案，如能獲得更多實料，可能是有笞助的。因此，

他希望能把此項決敵案和建議案分發委員會所有代

表。

三八 ． 秘書長最近說（第七九六次會誤），本組織

於一九六一會計年度開始時財庫幾將一空，而且聯合

國的償付能力在數星期之內就可能陷於危險程度。似

此情形，他不知道再增加周轉基金的負擔是否明智。

因此，他建議延綏至有了關於財政前途的更稍確資料
時再行決定這個問題。

三九 ． Mr. CUTTS （懊大利亞）說，他從未爭論過

國際鼓勵防治搐性疾病之科學研究的價值和必要 ； 在

襖大利亞，如在他處一樣，在此方面進行了軍要的工

作。但是該代表園對於由聯合國頒發科學發明奬金是

否適當一點早已表示疑問，因爲它認爲可能稠立一個

先例。再則，和聯合王國代表一樣，他不知這究竟目

前再增加周轉荼金的勇捲是否明智。

四o. 除上述保留外，澳大利亞代表團不反對秘

書長所建議，並總睜詢委員會贊同的行政規定。

四一 ． Mr. GREKOV （白俄羅斯蘇維埃肚會主毅

共和國）提起大會在蘇聯代表團的主動之下逼過了胭

於國際鼓勵防治癌性疾病之科學研究的決瞰案一三九

八（十四）。沒有一個代表團投票反對那項決議案，而

且正文第一段案文是阿富汗、錫蘭、 希臘、冰島 、 印度、

愛爾蘭、墨西哥、菲律賓各國代表團提出的。那項決議

案極關靄要， 因爲癌是人類所罹最危險的疾病之一。

它的原因仍未知曉，治療乏領。千百萬人民因患癌疾

而死亡，它在世界多數國家人民死亡原因中佔第二位。

每年因癌疾而死亡的人民超過二百萬人， 思癌性疾舟

者超過五百萬人。現在這種疾病的息者日增。世世代

代許多科學家獻身於癌的研究，但它仍然是最嚴熏的

問題之一，不僅對科學家，而且對國際組織，尤其是

聯合國，都係如此。大會決議案一三九八（十四）業已傳

描到每一園家中的科學家、科學界及輿論都極爲厙硯。

大會所設奬金旨在鼓勵科學家繼積他們的高尙工作。

因此，蘇聯代表園支持諳詢委員會教告書 (A/4588)

第七段所載的建議。秘杏長所提出及諸詢委員會所建

議的箔款方法似爲所有代表園所接受，而且是符合決

職案一三九八（十四）的意向和宗旨的。他希筮諱詢委

員會的建瞄能要一致通過。

四二． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）和澳大利亞代表

不同，認爲委員會無榷考慮應否贊同業經大會第十四
屆會通過的一項決鎄案。秘書長已與衙生組織接洽，

該組織大會已在其一九六O年五月二十日的決瞄案中

贊同幹事長的建議，並諧他將這件事轉逹聯合國秘宙

長。現在無須按照聯合王國代表的請求，分發那些文

件， 因爲秘書長報告書說得極爲明確。

四三． 在此種惰形之下， 他認爲委員會的唯一工

作是就諮詢委員會的建識作一決定。

四四． Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）認爲促進全世界防治癌性疾病是極爲適當之舉。

所牽涉的籌款努力，如與爲生產某些無關人類蘊利或

倢康的工具而作的若干支出相比，是微乎共微的。有

了聯合國的捐獻， 便可頒發癌性疾病科學研究奬金，

在這羲上那種捐獻極爲霾要， 因此委員會必須就諄詢

委員會的建瞰作一決定不應延綏。

四五． Mr. GRBKOV （白俄羅斯蘇維埃肚會主羲

共和國）完全同意委內瑞拉及烏拉圭代表所表示的意

見。

四六． M~. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）亦同
意委內瑞拉及烏拉圭代表所作的陳述。他不同意襖大

利亞代表所謂通過委員會面前這個建議可能桐立一個

危險先例的說法；委員會各位代表必須費助旨在鼓勵

硏究任何疾病的任何建綫。如果因此而棡成一個先

例， 他們應該表示感激。

四七 ． Mr. ROSHCHIN （艱維埃肚會主莪共和國

聯邦）說 ，在今後四年中頒發癌性疾病科學研究奬金共

計－00,000美元之議 ，是本屆會中所提出的最蓿

極的提案之一。再則， 它所引起的支出爲數極小，而

且無論如何 ， 那項決定係經大會作成，不能加以反對。

他促請委員會各位代表注意，大會違反安全理事會決

定所採取的若干步眾不應抹煞本組織正常工作的軍要

性。舉例而首，蘇聯代表團並未建議限制兒竟基金會

或技術協助工作；事實上，它還曾決定增加它在那兩方

面經費上的支持。此稚態度也同接適用於鼓勵防治瘟
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性疾病的運動。委員會應一致贊同諮詢委員會的建

鏃。

詐論委員令6的ttk (A/4588) 以五十十柔封禾通

過，舌椎渚四。

四八． Mr. CUTTS （襖大利亞）説，他會投票贊成

諮詢委員會的建議；在他早先發表的意見中，他瑱申

了該代表豳在第十四屆會表示的意見，但他並未睹求

把此項問題作爲繼續辯論的對象。相反地，他曾說過，

豁詢委員會的建瞄是令人滿意的。

四九．綿先生（中國）說，他承認癌的研究是軍
要的，但採取防治癌的步蝶到底是不是聯合國的資任，

他卻俄疑。在第十四屆會表決決謫案一三九八（十四）

時中國代表團曾楽懾這次在表決諮詢委員會的建職

時它也棄了權。

第二大聯合國海洋法會議通過有關刊印

會議速記紀銶決議索所引起之經衍問

題(Al4584, A/C.5/839) 

五0 . Mr. CANTU （墨百哥）提及諮詢委員會嘏

告書（A／吣84)第七段，說他同意該委員會的建識，複

印第二次海洋法會議紀錄的工作要在大會第十五屆會

結束後纔能託付職員進行。在他瑨來，那種紀錄應該

升」印，以便參考。因此他正式建議判印該會議討論經

過的紀錄。

五一． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說，雎然他承

認複印該會議討論速記紀錄費用極小，但事關原則。

委員會業已花費許多時間討論管理及限制文件問頲，

並曾決定聯合國各複涸原則上應該使用簡要耙錄；僅

在例外情形下始有速記紀錄。就委員會目前的特殊情

形而言，並無作此種例外的理由。因此，美國代表團

不能支持升印第二次聯合國海洋法會識討論速記紀錄

之議。

五二． Mr. CUTTS （襖大利亞）說，諮詢委員會曾

建箴，抜印該會議討論速記紀錄的費用應在業經建瞄

的一九六一年度經費內支付。如果是那棵的話，也許

第五委員會無須就此項問題作一決定。

五三．闢於問題的實怛，他不能同意美园代表園

的意見；和諄詢委員會所說相反，他認爲正因第二次

海洋法合議未曾達成任何結論而延會，所以應該升」印

該會議辯論的全部紀錄。而且該會蔽祇然要在將來軍

開討臨，所以更其要有槻會參君過去辯論的速記紀錄。

五四．至就額外費用而言，委員會不應使秘書長

受到束縛。此項文件的複印應求價廉物美。諳詢委員

會建議在秘霨處內用照相透印方式將文件複印一節，

值得審慎考慮。同時，最好依照該委員會的建議，將

那項工作延綏至大會第十五屆會結束後再進行，其所
需費用卽在業經建識的一九六一年度匿費中支付。

五五． Mr. BANNIER（荷蘭）同意美國代表所說，

在原則上如非絕對必要所有聯合國槻賜討論的速記紀

錄均應免予刊印。第一大聯合國海洋法會議全部討論

紀錄並未升印，因此沒有理由把第二次會議作爲例外；

再則，後者備涉及海洋法的一方面，卽領海的寬度。

五六． Mr. AGHNlDES（行政及預算問題諦詢委

員會主席）宜璸諮詢委員會綠告霎(A／心84) 第六段。

爲避免任何誤解起見，他指出諦詢委員會認爲速記紀

錄的目的在便於一項會議葳事文件的解釋；就未逹成

最後結論而卽行延會的會議說，速記紀錄校不重要。

再則，匿然第一大會議已用簡要紀錄，似無理由把第

二次會瞞作爲一個例外。

五七．無論如何，卽使刊印全部討論紀錄不致引

起額外費用，委員會亦須作一決定，因爲利用已核定

經費的方式本身便涉及了罷費問題。最後，他要指出

第一次會議的簡要記錄是聯合國文件，而非海洋法會

誤的文件。

午拔一時散令
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第八O－次會議

－;iu*O年十一月;:::..十五日星翔五午接三時;:::..十分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 

A/ 4523, A/ 4562, A/ 4584, A/ 4588, A/ 

C.5/815, A/C.5/819 and Corr.I, A/C.5/ 

828 and Corr.I, A/C.5/829, A/C.5/831/ 

Rev.I, A/C.5/838, A/C.5/839, A/C.5/ 

842, A/C.5/ 843, A/C.5/L.611）（綠前）

第二大聯合國海洋法會誤通過有闕刊印

含議速記紀蘇決議素所引起之經清「？1

趙(Al4584, A/ C -5 I 839）（續完）
一． Mr. 1URNER （財務主任）說，委員會必須

就下述兩項問題作一明確決定：第一，第二次聯合國

海洋法會議討論的全部速記紀錄究竟應否刊印，第

二，倘須刊印，究竟油印或排印。印刷速記紀錄要引

起小額額外費用，但是行政及預算問題昨詢委員會建

議此項費用由現有預算經費支付，私書長對此並無異

識。但如以內部榎印方法印此會議紀錄，則勢須指定

此項工作的優先大第，而將若干其他工作的優先次第

降低，因爲一九六一年度勢將充分利用複印的生產

蝨。

二． Mr. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）說，阿

拉伯聯合共和國代表團同意墨西哥及襖大利亞代表在

第八00次會睺中表示的意見。由於第二次會議未逹

成協瞰；討論的速記紀錄允宜刊印。加果那種形式的

印刷引起的額外費用爲數不大，他可以臨雷不致在委

員會中遭遇反對。該代表團準備投票贊成墨西哥提

案。

三． Mr. RA」APATIRANA （錫蘭）說，自預算的

觀點而言，此事並不太重要，因爲引起的費用相當小。

但事關原則。大會甘訂定管理及限制文件的政策，判

印第二次會議的全部速記紀錄是不合那政策的。問題

在究竟此種不合政策的辦法是否確有理由。第一次聯

合國海洋法會識本身對於簡要紀錄感覺滴意，第二次

會謫似無依循不同程序的良好理由可言。出席該會議

的各代表闞有概會斜正它們認爲不満意的任何簡要紀

錄，同時，如有必要，它們可以參考會瞄的錄音片。

據錫蘭代表團的意見，根據所可獲得的査料，大會通

過升印速記紀錄似無理由，特別是因爲需要掛節的綠

故。

四． Mr. PRATT （以色列）說，以色列代表團擬

支持墨西帯提案。第二次會議曾特別建議升」印全部速

記紀錄，參加該會議者的意見應該特別蜇藐，因爲參

加會議者較第五委員會更有資格判斯是否盤要全部紀

錄。參加者作成建議時，當然了解第一次會議僮有簡

要紀錄卽可敷用。參加者決定建議採取不合慣例的辦

法，顯然是因爲他們認爲由於會議的秸果需要不同形

式的紀錄。

五． Mr. ARAMBURU（秘魯）說，秘魯代表闆同

意第二次會識所表示的意見，認爲會議紀錄對工作的

正確解釋是極有價值的(A/C.5/839, 第一段）。 自編葉

國際法的觀點而言，那次會級極爲軍要，而所討論的

問題會成爲將來囷際立法的事項。向該會議就那些事

項發言的專家們的意見是極有關係的，應印成速記紀

錄。在秘魯代表團瑨來，紀錄應該排印，因爲排印的

文件除更耐久外，遠享有校高的地位。

六．萃於上述種種理由，又鑒於升」印速記紀錄引

起的額外費用極少，秘魯代表團支持墨西菩提案。

七． Mr. MANGKUSEPUTRO（印度尼西亞）， Mt'.

ALLENDE （智利）， Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）， Mr.

MONTERO BUSTAMANTE（烏拉圭）， Mr. MORRIS 

（賴比瑞亞）， Mr. BLOIS（加拿大）， Mr. CALISLAR 

（土耳其）及魄先生（中國）說，他們各代表團均支持

墨西哥代表在第八00次會議所提出的建職。

委勇令以五十一柔對一柔，走故以印刷方式用三

牧誌文刊印第.::.;k瞄合同海洋法令汲討泠迏記紀錶，

吾根渚六。

八． Mr. CUTTS （澳大利亞）說此項提案業緤溴

大利亞代表團支持，他希望在實施時，秘書長特別計

及謀詢委員會報告書(A/458的第七、八兩段。
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九． Mr. TURNER （財務主任）保證澳大利亞代

表，秘書長必特別計及諮詢委員會所有報告書。那項

紀錄將以內部複印方法判印，因此現有複印優先次第

必將有所改變。諮詢委員會的具體建謫自當遵循。

-0. Mc. CANTU （墨西哥）對於委員合就他的
提案所採行動表示欣慰。

議程項目六十三

聯合國合辦職員養卹基金之通盤檢討
(A/4427 and Corr.l and 2, A/ 4467, 

A/4468 and Add.l and Add.1 /Corr.1, 

A/4563, A/C:5 /835）（續前）＊

一一． 主席促誼大家注意行政及預算問題謀詢
委員會赧告書(A/4563)第五段，內稱，該委員會認爲

大會所據有各項提案， 一般說來， 應該認爲一個整

體。他又促請大家注意同一執告書第二十六段載有諮

詢委員會所作各項建議的撮要。在那稚保留之下，大

會或願通過秘書長赧告書 (A/4468 / Add. 1 ) 所附的決

議草案。

一二． Mr. PRATI （以色列）說，聯合國各組織

的職員符合聯合園憲章第一百零一條第三項所親定的

效率、 才幹及忠誠三項標準，殊可引爲欣慰。那可能

是由於那些概關的服務條件業已盡量弄得有吸引力。

倘係如此，第五委員會責任所在便應在權力範圍以內

竭力改進此種服務條件俾可保留現有職員，並吸收具

有同樣卓越能力的新職員。適當的殼邰金權利也是服

務條件的一項重要因素。以上種穂，是促使大會通過

決議案一三一O（十三）的理由，委員會在審疍依該決

緞案提送的報告書時亦應以此爲根據。

一三 ． 他對於義郎金覆核小組從事一項歟鉅工作

所抱模範態度，熱烈表示敬意。該小組顯然業已徹底

硏究這一項錯綜愎雜的問題，而使技術方面爲常人所

了解。賊如諱詢委員會報告杏第五段中說，秘書長、

其他會員組織的行政首長與職員投邱華金聯合委員會

一致建議，覆核小組的提案，除須作三項相當微小的

修正外，應該由大會第十五屆會接受並採取行動。此

種一致意見能侈逹成，也許是因爲覆核小組贊同現行

蔻邰金制度的華本原則，又因爲該小組所提建諮係涉

及現行義卹金制度範圍以內的煲更。
. , 

＊ 萩第七九九次合議。

一四．大囍說來，那些建議對於現行制度頗有改

進。可享瑴卹金的薪給莘數提高至淨額莘薪與總額莘

薪的中點，這是朝涪為養邱金宗旨適用＂全部總額＂表

一項最後目標的一個使人欣慰的步驟。覆核小組業已

承認那個目糠在原則上是倢全的，但由於報告書第七

十五段至第九十六段中述及的實際困難，暫不作此建

議。改爲全部總額苯薪，誠爲困難問題，但是以主管

當局的才智，應可克服。使用虛擬總額的可能， 應該

繼續探討，詰詢委員會暗示也許可用共他公式逹此目

標。希望竭力修改現行薪給表，俾合辦職員聳卹基金

可在不久的將來與按照總額基薪計算可李義邱金之薪

給的外界組織一樣採取正常的措施。

一五． 闕於離職補助金的新提案是與眞正羞卹金

制度相符的。惟職員盎邱至金聯合委員會與諦詢委員

會都促腑大家注意聯合國會所職員代表會瞰的陳述

(A/C.5/835），共中廚於那些提案對義邱金制度現有
參與人的影響表示關切。以色列代表團認爲在短促時

間創減現有職員的離職權利是不公平的，同意智利代

表在第七九九次會敵對於職員工作情鍺可能發生的影

密所表示的關切。此種措施可能使職員對於一般服務

條件的穏定所具信心發生動搖，因此， 以色列代表團

準備支持旨在在一個合理期間保障現有離職權利的任

何過渡期間規定，特別是因爲所涉整筆款額是殺邱金

的保險等值，對於預算不致引起負擔。

一六 ． Mr. RYBAR （捷克斯拉夫）說，他要提出

實行義邱金疫核小組提案所需的經費問題。委員會討

論共他預算項目，都莘於一項默認的假定，認爲任何
改變及新提案都要在不增加支出的情形下實施。因

此，秘書長竟擬在聯合國預算上每年加列開支四一

0,000美元（A／咕68, 第四十四段），他感覺驁奇。

秘書長此項提案係華於自一九六一年一月一日起法定

利率自目前的百分之三增至百分之三·二五。法定利

率與簽邱恭金的投査收盒並不相同。法定利率的確定

是很靈要的，因爲此項利率描成保獫計算的基碗，對

於糍款數額大有影響。如杲保險計算係造於較高法定

利率，養卹金制度的費用便將減少。苯金的査產一九

四九年在八百萬美元以下， 一九五八年業已增加至八

千萬美元以上。既然目前每年賓產的增加超過一千萬
美元，因此我們可以推定一九六O年資產總額超過一

萬萬美元。在此種情形下， 爲應付該小組提案引起的

新支出，必須增加法定利率百分之O· 七五方纔足侈，

將來起至增加得較少，並非擬睺的百分之O·二五。
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甚至有人建濺，由於基金的資產及收盎逐漸增加，爲應

付提案引起的費用，舐須增加法定利率百分之O·五，

增至百分之三·五。他認爲秘書長所建瞰，僅增加法

定利率百分之·二五不能碓切反映實際情況及聳卹金

費用減少的可能性。

一七．就實際而言，義邱華金投査的眞宜收盎遠

較法定利率所計及者爲高。最近藻邱基金投資的收盎

自一九五八年十月一日至一九五九年九月三十日期間

平均爲百分之四·一九；一九五九年實際收盆爲百分

之三·八五，所以如此，舐因以前的投査利率校低之故。

一九六O年所有投資的總收盆可以合理地推定爲百分

之四。養郎金覆核小組承認法定利率與投資實際收盎

兩者懸殊。該小絹鎄告害(A/4427)第二六六段說，在

法定利率爲百分之三·二五的情形下，整個革金現有

投袞（現爲一萬萬美元左右）的全部逾額刮息收盆每年

在六十萬美元左右，而每年新投査額爲一千萬美元左

右，平均爲百分之四 · 四左右。雖然他同意宜際收盒

應較法定利率稍高，他認爲該小組的建議過於謹慎。

在目前情況之下， 法定利率相當低落，不能利用投資

的校高實際收盒 ， 維持此種利率，結果， 某金積存査

金，卻繼繽訶求大會核撥額外經費以應付羞卹金制度

的費用。

一八 ． 像羞邱金覆核小組報告書那樣， 匿然建睺

旨在計及通貨膨脹壓力及薪級上升的改變，同時又忽

略這種程序的另一方面，這是不可能的。該小組表示

意見稱，雖然情形可能並非總是如此，使薪額增加的

經濟情況目前亦引起相當高的利率一一至少這是相當

普遍的；雖然革金可能受一種影響之客，卻又由於另

一種影響而大有收稷(A/4427, 第三十六段）。他認爲

增加法定利率百分之O·二五之議並未充分利用上述

趨勢可能引起的結果。

一九．捷克代表團並認爲投査所獲窩額收盒的可

能迄今尙未加以探討。就他所知，養卹基金的萁產係
投資於美國與加拿大的證券市場，迄今未曾充分注意

到其他利潤更高市場中的證券。如採一項不太保守的

投査政策，可使收盎更爲增加，而不致妨害投資的安

全， 而且， 除可提高法定利率外，並可獲得用以設置

準備苯金的盈餘。因此之故，他認爲該小組在其報告

書第五十七段中所估計｀｀ ． ．．今日開始的一組粽合投査

在許多年內必可獲致干均百分之四·五至百分之五的

收盎＂，是所可预期的一種最低限度。羞卹菇金早年投

資的低額收盆在全部査產中佔較小部份，因此，全部

收盎可以預期必將繼續增加 ， 必超出百分之四。

二o. 在此種情疹下，捷克代表豳不能同意僅增

加法定利率百分之O ·二五之鍛。捷克代表團希望知

這羞卹金條例隰擬敵修改後所需的費用可以由增加

法定科率至百分之三 ·五或百分之三·七五來應付的程

度如何，須知卽使作那種增加，法定利率與宜際利率
之間仍有充足的餘額。同時，又歡迎更稍確地估計在
不增加本組織預算的情形下應付瑴邱金條例擬議修改

所需的法定利率，並解釋採用此種利率可能遭遇的陣

礙。如照瑴卹金覆核小組所說，假定新投査的賞際利

率爲百分之四·五至百分之五， 而可就今後幾年義卹

莘金所有査産估計宜際利率，則情況更加明朗。他認

爲如可提供此種資料，委員會便可在無須增加預算支

出的情形下改善聯合國及各專門機關職員的義邱金桐

度。

二一． Mr. PARISIS （比利時）說， 現行養邱金網
度及擬議的新辦法很艱加以比較。倘若秘書處能比照

峨有對國際法院義邱金制度條例若干規定擬識的修正

案一項文件中附表(A/4424, 附件壹）的形式，將擬議

的修改辦法與現行規定一併提出， 則比利時代表不勝

感激。

二二．離職償金引起了紛歧的意見(A／心63, 第

十九段），關於此$,他說，在擬議的條例之下 ， 屆滿

綠款期間五年的參與人可領取的整筆款額在多數場合

下似較現行條例下支付的款額爲少。此種惰形似乎對

依視行條例開始蠍款的職員有欠公允。

二三． 比利時玫府在原則上反對追溯甑往的條

例。再則， 很可能若干職員在決定冒險接受因退出引

起的不利時爲離職補助金整筆款額所動。同時，業經

有人指出，綴續現行辦法不致對基金引起不利的影窖

(A/C.~/835)。關於此點，他提起在本屆會討論對國

際法院義邱金制度條例若干規定擬瞰的修正案時有人

對於採取追溯既往的條例表示疑慮。

二四 ． 他諮豁詢委員會主席解釋該委員會何以未

就聯合國會所職員代表所作提案採取立場。他又建議

將文件A/C.s/835 中所建踏的修正案付表決。

二五． Mr. CUTTS （澳大利亞）指出，大會決諾

案一三－O（十三）正文第一段述及的題目業經釜卹金

稷核小組、職員蕷卹基金聯合委員會及秘禧長詳加審
査。秘宙長提出了具體提案，諳詢委員會在宜體上加

以支持，並加添賞施此類提案的詳細建議。在襖大利
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亞代表園看來，那是處理一項如此複雜的問題的適

當方式。大體說來，泱大利亞代表團支持秘書長的提

案，接受諦詢委員會爲宜施此類提案所作的建識。諳

詢委員會執告綝第二十六段(b)所建議的實施日期一

九六一年四月一日似乎爲此目的是極切實的。

二六 ． 澳大利亞代表園同意捷克代表的意見，認

爲法定利率百分之三·二五可能過低，卽使放寬安全

邊緣，亦屬過低。聽取財務主任就採用法定利苹百分

之三·五．後安全邊緣的悄形表示意見一定饒有興趣。

二七 ． 渼大利亞代表團並不認爲委員會據有文件

A/C.5/835 所載會所職員代表會議的陳述是適當的。

會所職員代表會議決不足以代表聯合國合辦職員襪卹

基金的所有參與人。再者，職員代表會議與其他同等

槻膈一樣，曾在每一個階段參加提案的研究。甘向義

卹金覆核小組表示意見，曾派逍代表參加職員養卹基

金聯合委員會，並曾向諮詢委員會表示意見。會所職

員代表會議似已用盡此項問題傳逹意見的一切適當

媒介，當事方面直接向大會表示意兄，多少使人不安。

根據諮詢委員會報告書第二十三段，職員代表會議的

提案似乎未獲該委員會支持。演大利亞同意秘書長及

詰詢委員會的意見，認爲那些提案就一般而言應作爲

一個整體。因此，澳大利亞在現階段不願支持背離那

一套提案的任何辦法。倘若第五委員會不能接受全部

提案，便應發還專家， 並另子指示。

二八． Mr. TURNER （財務主任）說，秘書長和

各會員線纖的行政首長會就職員義邱金制度擬議修改

案的主要特徵作成提要，俾可有助於第五委員會的工

作。他們希望秘書長報告書，經諳詢委員會的評述及

建識加以補充以後，使第五委員會須就之採取行勱的

特微充份朋白。演大利亞代表對處理此一項目的方式

作有利的評述，秘書長感覺欣慰。比利時代表建議將

訂正條例草案與現有規定一併提出；這辦法， 業經審

憤考慮 ， 但未採用，理由是新提案不適合於瘟接比較，

而且此種提出的方式是使人淆惑。

二九 ． 會所職員代表會議的意見杏並非對大會發

表，而係絮秘書長發表。秘因長促請大會注意此項意

見嚇係盆於若千年前樹立的一個先例，通常將職員所
表示的與他們有電大關係的意見向第五委員會提出。

秘舌長依據大會決議案一三－O（十三）提出的提案，

是會同其他會員組纖的行政首長提出的。因此，可以

推定秘書長與諳詢委員會不能就職員代表會議的陳述

採取確定的立場。惟秘書長對於此類陳述極表同情，

同時，所有會員組織的參與人也普遍贊同職員代表會

臨所表示的意見。智利及其他代表就此點表示意見，

秘書長感凳欣慰。

三o. 秘書長和他的顧問對於捷克代表信任他們

對投萁琿項所作判廟一點，感覺榮幸。他本人不敢斷

言秘書長投査政策的成功，足以獲得捷克代表所設想

的那穂每年平均收盒。一九六O年六月三十 日 計算的

投袞收盆超過百分之三·二五頗多，但不到百分之四。

一九四六年至一九四八年期間普遍存在的情況與一九

五八年至一九六O年期間大不相同。而今後的二十年

至四十年期間的投資政策必須釐訂而這期問可能有許

多變動。此種政策必須採取一種謹慎保守的熊度。秘

書長採取此種態度，係循投査委員會所予祠I1示。究竟

自百分之三改爲百分三 ·五或更窩數字是否謹憤安全，

是一項判糊的問題。委員會中有些代表可能認爲改爲

百分之三 ·二五亦屬冒險，其他代表顯然認爲過於謹

塡；宜際情形也許是介乎兩個極端之間。同時，據鎏

邱金覆核小組與秘書長的意見，鑒於所獲罷驗，自百

分之三略微增至百分之三·二五，作爲設計的華礎，既

不過於輕率，亦不過於謹慎。他將審恨研究捷克代表

的意見，並擬在不久的將來詳細答覆。

三一． M~. AGHNIDES （行政及預算問題緤詢委

貝會主席）說，比利時代表根據諳詢委員會赧告書第

二十三段，推論諮詢委員會對於聯合國會所職員代表

會議園於離職補助金所作提案未採明確立場，那項推

論是正確的。諄詢委員會本身舐是在報告書第二十六

段(d)中促諮大會注意有關文件。泱大利亞代表業已

在某種範圍內解釋謗詢委員會何以像報告·書第五段所

說，僅就秘書長提案引起的經費及行政問題與若干特

別有嚻之點表示意見。大會抱蒞極適當的無度把養卹

金制度中極複雜的問題發交一個査格卓越的專家小

組。這小組的提案曾經職員般邱苯金聯合委員會徹底

檢討。大會及共他立法极洲、各會員組鏃行政首長、職

員均有代表參加聯合委員會。聯合委員會是大會養卹

金事項的主要豁詢機關，不能推薦職員的提案，舐促

請大會注意。諦詢委員會認爲就業經職員蚤邱基金聯

合委員會表示意見的事項採取立蜴，既屬不妥，亦無

必要。那並不是說諉詢委員會反對職員的提案；它舐

是認爲它不應採取與主管箕務當局不同的立場。它嵌

不贊成此項提案，亦不反對此項提案。此種態．户的意

義應該由第五委員會解釋。

午後五時伐令
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第八O二次會議

－土＊0年十一月..::.十八日星沏一午後三時三十分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目五十二

聯合國經費分攤比額表：會費委員會執告

書(A/4566, A/C.5/L.629）（續前）＊

-. Mr. POLO（多哥）表示感甜會費委員會。該

委員會自新會員國政府所獲的資料，雖不完全，卻提

出了一件卓越的執告宙。他業已會同其他代表團提出

一件修正案(A/C.5/L.629)並曾於第七九七大會議就

該案發言。他聵第五委員會探納該案。

二． Mr. CHB~LI（突尼西亞）說，他已有段會表示

過希望第五委員會各位代表對於非洲國家特別關切的

問題予以同悄的考慮。委員會目前據有一項涉及非洲

新會員國的問題。突尼西亞代表團希望委員會基於所

採決定不妨璇將來的一項了解，一致通過此項修正

案。

三． Mr. CAMlill.A Maurice （幾內亞）支持主張減

少一九六O會計年度新會員國須級會費的修正案。若

干國家，包括幾內亞在內，業已獲得同樣的議步，委

負會應該不緇過辯論逕行通過此項修正案。因此，它

要譴責一世紀來掠恋那些國家的殯民主羲。非洲新會

員國經济脆溺，是因爲螭斷事業剝削它們的天然資源

及居民所造成的結果。那種剝創在若干區域中仍然在

繼續進行。第五委員會通過此修正案，便可朋白表示

聯合國想要避免把新的擔負加諸新興國家。

四．主席指出，薤民問題是目前正由大會瓣論。
第五委員會主要應該處理它所據有問題的緤費及技術

方面。

五． Mr. CAM.ARA M血urice （幾內亞）説，倘若認

爲一項問題的罷費方囿能與政治方面分閼，這乃是鐨

誤的。新會員國之所以不能級付經常會費是因爲一世

紀殖民主羲業已使它們漸趨貧窮。

六．主席說，委員會仍然有許多工作。爲委員會
蒞想，他舐希望避免靈複正在全體會瞄中進行的辯論。

＊ 繒第七九八次會嫩。

七． Mr. CUTTS （澳大利亞）說，會貲委員會，一

如已往，提出了一項卓越的報告書，業已計及一切有

關的因素。會費委員會的建識是公平合理的。如果委

負會依照修正案提案人所建議的辦法加以修改，那將

是一種有利於新會員國的特殊表示，不應該認爲係對

會費委員會的一種批評。同時，減少新會員図一九六

0年度應級付的會費亦不能解釋爲贊同幾內亞代表所

表示的意見。

八． Mr. Demba DIALLO （馬利）說，馬利誤列爲

修正案 A/C.5/L.629 的提案國。事實上，馬利代表團

迄今未能參加討論瞄程上的此一項目。雖然如此，馬

利仍擬投票贊成此修正案。

九 Mr. ROSHCHIN（麻維埃肚會主穀共和國聯
邦）首先對於主席批評幾內亞代表的陳述一點提出程

序問題。第五委員會討論它所據有的問題時常常提到

政洽問頲。實際上，差不多委員會審議的所有問頲都

有政治的一方面。因此，不應該說幾內亞代表不守程

序。他的意見乃是蘇聯代表團完全贅同的。由於特殊

頊境，結果，若干圀家處於一種不能繳付一九六O年

度瘟常會費的地位。卽使全體會誤中正在就殯民主蠔

從事辯論，提到此種環境，並非牽不相干。

-o. 由於新會員國的財政上及緤濟上的困雛，

蘇聯代表團支持委員會據有的修正案。

一一．主席說，委員會所審査的所有事項在某
種範圍內誠然都有政治的一方面，然而這卻牽涉到

"知分寸＂的問題。再說，他並未請幾內亞代表遵守程

序，舐是指出全體會議袞正就殖民主羲從事辯論，如

果委員會集中注意力於經費及行政問題，便可節省時

間。他並未打臨幾內亞代表發言，因爲他認爲依照民主

原則，委員合中各位代表應該盡量享受發言的自由。

一二． Mr. AHMED（蘇丹）支持目前的四國修正

案 (A/C.5/L.629 ancl Corr. I)。提案者的動機是大家

所洗知的，通過此項修正案，不會使本組織的財務狀

況受影響。

一三． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）也支持

此項修正案，提起他在第十四屆會（第七一0次會職）

曾支持闢於幾內亞會費的同棵提案。
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一四．主席對幾內亞代表提到殖民主義作不利的

評述，他感覺遺憾。發展落後國家，因爲經浣受殖民

主羲的影蓉，不能像剝削它們的那些圖家一樣級付鉅

額會費。議革規則並未規定委員會不得在殖民主義與

它所據有的問題有關時討論殖民主踐。關於此點，他

完全同意幾內亞代表園表示的意見。

一五． Mr. MATTAR （黎巴嫩）支持修正案 (A/

C.5/L.629 and Corr. I)。

一六． Mr. AGANAYE （査德）說，他獲悉尙未有

時問熟習聯合國程序及工作的新興國家竟要糍付入會

年度的會費，極感詫異。那些國家的預算大體上是有

限的。因此，査德代表園建扇新會員國完全免緣一九

六O年度的一切會蜚。査德代表園並非企圖逃避它正

式承搪的義務，不過認爲聯合國向企鬮在各方面加以

援助的那些國家要錢似屬矛盾。如果他的提案不能得

委員會中多數代表接受，他擬支持修正案。

一七 ． Mr. K.lTTANI （伊拉克）提起幾內亞代表

曾在第十四屆會第五委員會（第七一0次會職）提出一

項與査德代表園適纔所提出者相同的提案。但在聽取

了若干代表的意見以後，幾內亞代表團改變立場，而

腈將幾內亞一九五九年度的會費減爲九分之一。當時

伊拉克代表园支持那項提案，並促請大家注意幾內亞

獲得獨立的環境。那是委員會可以依循的先例。同時，

他促請査德代表支持四國修正案。

一八． Mr. AGANAYE（査德）說，新國家的預箕

鮮有超過二、三十萬萬法郎者。那些國家加入本組織

甫經二月，在本組織中未有任何職員，要它們攤付本

組緻的費用，似不合理。在非洲所放的火應該由原放

火者設法熄滅。再則，新興國家的國家辱嚴所在，不

肯僅付點綴性的會費。它們或則綠付正常會費，或則

完全免級會費。就許多非洲國家而言，十萬法郎之數

是建造一所學校的費用。 最後，耷德與幾內亞比較，並

不完全妥當，因爲两國在經濟上大不相同。因此，査

德代表堅持他的提案， 請以下開案文替代決議草案正

文第三段（A/吣紡；第十九段）：

＂三 ． 決定，雖有聯合國財務條例第五條第八

項之規定，一九六O年內獲准入會之新會員國男

須繳付入會年度之聯合國預算會費。＂

一九 ． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）問，

耷德代表發言，究竟是代表所有會員國，迢是循代表

他本國政府。修正案 (A/C.5/L.629 吐d Corr. I)提案

者並未翳求完全免緣會費。正德代表或可僮爲本國請

求免級會費。倘係如此， 阿拉伯聯合共和國代表園準

備支持他的提案。

二0. Mr. AGANAYE（査德）說，他不願單獨提

出本國，認爲豁免應具一般性質。倘若委員會另作決

定，他將支持四國修正案。

二一． Mr. CUTTS （澳大利亞）不能支持査德代

表的修正案。那修正案提及的步黥並無先例。所有國

家在入會的年度都須糍付會費。

二二． Mr. AGANAYE（至德）說， Mr. Cutts是願

竭盡所能慷溉援助非洲新國家的那些圜家之一的代

表，他要想知道 Mr. Cutts 是不是認爲要耷德償逞它已

經榜受的一部分。

二三 主席將査徳代表的口頤修正案付表決。

此任正索以十七柔封-~#-苓沭，圭積老五十＝。

二四． Mr. CAMARA Maurice （幾內亞）解釋說，

幾內亞代表團廚耷德修正案棄權，因爲該代表團認爲

會戥無論爲數如何微小都必須榻付藉以表示一個國家
有會員國的賓格。

二五． 從適纔舉行的討論君來 ，問題的若干方面，

顯然必須加以強調。査德代表提到過那些在非洲放火

者；他是指那些對非洲悲慘情況應該負責者，卽前管

理當局，他們應該支付那些國家的會戥。壺德倘若未

遺蹂躪剝削五十年以上之久，今 日 便可和其他會員國

一樣付會費。

二六 ． 主席將賽普勒斯、馬逹加斯加、塞內加爾
及多哥所提修正案(A/C.5/L.629 and Corr. I)付表決。

此修·正索fJ.*+.:::..柔對永遠遙，吾椎者.::::..0

二七．主店將會費委員會所提並照適纔通過的
修正案修正的決諮草案（A／吣品，第十九段）付表決。

緤修正之決謙早索以七十;;:.柔引t禾通過，嚥橄者

一o

議程項目六十三

聯合國合辦職員養卹基金之通盤檢討

(A/4427 and Corr.I and 2, A/4467, 

A/ 4468 and Add.I and Add.1/ Corr.1. 
A/4563, A/C:5/835）（續前）

二八 ． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）架襖大利亞代表

在第八O一次會議所作陳述表示欽仰之意，然後簡述
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此項問題過去的歷史，又接着指出大會在決議案一三

-o（十二）中所親定的目樑業已逹成。秘書長指派的

專家態度極客觀，勝任愉快，負責執行他們的任務。

秘書長、行政協調委員會與職員盎邱基金聯合委員會

一致建議，除三項相當微小的修正外，大會應該通過

義卹金覆核小紐的提案。再則該小組會作結論稱，義

卹金制度的一般結檔是健全的，他們認爲似屬必要的

改變具有一種逐漸演變的性質，用不若徹底變更制度。

行政及預算問題歸詢委員貪曾強調通盤檢討（A／血27)

中所載提案的全部構成一個巧妙地干衡的單一結構，

應該認爲一個藍體 ； 斟於那個意見 ， 襖大利亞代表亦

同意。

二九．雖然如此，擬議的制度並不是盡美盡善的。

根據聯合國會所職員代表會敵的陳述(A/C.s/835) 消隹

職補助金整筆款額制度引起嚴重問題。最初，職員代

表竭力贊成繼續現行铜度，後來他們卻承認盤邱金覆

核小組的提案有若干優點，終於接受整個提案，舐是要

求現行辦法在七年過渡期間繼續適用於現有職貝。聯

合國合辦職員妥邱基金的參與人和國際聨合會、國際

復興建設銀行、國際貨幣苯金會、汎美聯合會及若干私

營企業的襪邱基金的參與人一樣，有權於離職時領取

整筆款額或按月盎卹金；但是，採用藥邱金裂核小組提

案將引起智利代表述及的嚴覓後果（第七九九次會議）。

具有才幹抱若忠誠態度在本組熾內長期服務的職員將

感覺失望。他們將來傾的姜邰金可能不侈笠家，姑且

不論可能受外國所得稅法律的限制。整筆支付則可使

他們安頓本身，並可能創立事業。

三O ． 自嚴格的行政觀點而言，應該注意現有

獵員期望領受整筆款額，因爲在微聘時便已許諾他們

莖筆款額；因此事關戲得權利，對此種職員追溯適用

不利於他們的規定是不公平的。聯合區會所職員代表

會瞄建蹣的解決辦法，不致妨害秘書長、諦詢委員會及

襖大利亞代表述及的那種平衡；相反地，那項解決辦

法，具有過渡性質，有利於養郎金翌核小組在其所提

修正案中所包含的漸進程序。賁際上，職員所請求的

並非徹底改菱制度，舐是保留其中的基本特微之一，

職員那種態度遠較藥卹金覆核小組本身爲保守。再則，

職員承認養邱金覆核小組的多數提案是完全令人滿意

的。最後，職員指出繼績現行整筆款額辦法軼不耗費

亦不與聯合國體系提存菇金的原則發生牴觸。在此種

情形之下，似無理由不依照職員的提案 (A/C.5/835) 

修正職員聳邱若金聯合委員會所提出的第十條第（四）

項。同時必須注意就聳邱金噩核小組的提案估計的費
用較維持目前情況稍高（相當於全部薪俸的百分之

O·二五）（A/4427, 第二二九段）。

三一 ． 若千代表批評秘霜長(A/C.5/835)與譯詢

委員會(A/4563 ，第二十二段及第二十三段）轉遞聯合

國會所職員代表會議的提案，不加評述。委內瑞拉認

爲秘書長、職員發卹基金聯合委員會及證詢委員會誤

大會經由第五委員會就此事作一決定實具极智。事宜

上，秘書長本人表示寶成此項提案，而諾詢委負會亦

未提出行政或預算性質的異議。在此種情形之下，第

五委員會不能忽咯有利於聯合臨會所職員代表會議所

提解決辦法的人這考慮。

三二．最後，他說委內瑞拉代表園準備支持智利

提案。該代表胭贊同襪邱金覆核小組的結論，但得採

納職員簇邱菇金聯合委員會、秘書長及諮詢委員會所

建議的改樊。委內瑞拉代表胭又贊同聯合國會所職員

代表會議所作建敵。最後，它希望委員會就此事作一

致的決定。

三三． Mr. HILLIS（聯合王藹）說，藻邱金覆核小

組赧告袒(A/4427)是一項審慎的專門研究所得的結

果，在向第五委員會提出以前會經協委會、職員義卹

萃金聨合委員會及諮詢委員會詳加研究。

三四 ． 誠如諮詢委員會所指出，第五委員會據有

的提案的全部淌成一個巧妙地平衡的單一結棉，如果
改變其中的一部分，整個制度便將受到妨害(~/4563,

第五段）；固然很可能有個別特微會引起批評，但因擬

議的制度所具性質，必須接受或拒絕整個提案。

三五． 聯合王國代表圏接受秘書長提出的提案

(A／吐68)。該提案除三個例外，係依循瓷邱金瑗核小

緑提出的提案。聯合王國代表團又接受基金的訂正條

例草案(A/4468 / Add. I)。聯合王國固然支持爨卹金覆

核小組的全部報告書，但對於專家所作若干建議將來

可能發生的影饗極爲懊疑。專家認爲圓満的盎卹金計

劃是國際文官制度的一個必要條件；聯合王國該代表

陘贊同此意。制訂一項顧到來自許多國家服務於聯合

國所有不同組鏃的職員種稠不同盤要的完全合人満意

的桐度是極爲困難的。國家養邱金制度並不完全相同。

三六．專家首先研究保險計算的假定及恭金的籃

費若礎；那是一項膈涉客觀判斷的問題，但是第五委員

會必須計及華金條例第十九條的規定，那是一項強制

性的規定。該條規定，＂如遇義邱基金之査產據保險估
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計報告不足以履行本條例所規定之各項義務時，各會

員組織應綠付所需之數額以彌補短絀＂。因此，保險計

算的假定應含有｀｀略微保守的成分＂，正像專家裂核小

組報告書第四十六段所指出的。

三七 ． 載於此點，引起了捷克代表所強調的（第八
0一次會蟻）一項極爲電要的法定利率問題；惟該代表

建議的法定利率過高。聳邱金翌核小組赧告密第五十

七段說，綜合投査的平均收盆決定於開始的日期及投

於低利債劵資金的比例；因此， 最近的利率可能並不

能反映全部投査的報酬。再者，瑴卹基金必須爲三十年

或三十年以後到期的價務準備款項，因此，確定利率

顯然寧可犯估計過低的錯誤。當秘蚩長就此事徵詢投

袞委員會的意見時，後者建瞄法定利率應維持百分之

三，並說＂自一九四O年至一九五四年」夏等公可債劵

的收盒不到百分之三，政府債券的收盎遐要少得多＂。

投査委員會接若說，那種情形可能再發生，可能引起

嚴軍的困難(A/4427 ，附件四）。聳卹金覆核小組決定

不接受那項意見。該小組特別指出，如果利率維持百

分之三，依照它所建談的義邱金制度便須大爲增加綵

款數額。聯合王國代表園對於將法定利率提高至百分

之三·二五的決定並無爭議，但對專家們提出的理由

感覺不安。若卹金的改薔不應牽涉到保險計算的假

定，不應該改樊那種假定作爲改善蕷邱金的根據。聯

合王國代表國希望將來避免類似的推理。

三八 ． 渠邱金援核小組認爲百分之三·二五的利

率仍有｀＇賺取利息的鉅額盈餘"(A/4427 , 第六十三

段）。惟根捩最近所獲査料，在平均利率甚高時，綜合

投査的平均收盆估計爲百分之三·八，而目前的法定

利率爲百分之三，義卹金噩核小組所建議者爲百分之

三·二五。餘額目前磺百分之O·五強，據項家說，係爲

應付下開三項用途： （a）充將來改善輻利金所需款項；

(b)充義卹金增付額款項；（c）補償由於綜合投資中所

包括股權比例增高査本損失亦可能諳之增高一種危險

性。上述最後一點可能是軍要的。投資委貝會固然贊

同增加掌有股票的最高限額，卻警告說，卽使通貨更

進一步地膨脹，目前所購普通股票究竟是否儺全的投

査也無把握，但是義卹金覆核小組業已就現有準備支

配用途（同前），並以一種理論上的及或有的利息餘額

再產生準備，計及所持有股票中未實現的査本增值

(A／4427，第二六五段）。根據投査委員會的意見，揆

諸基金綜合投賓一九五九年九月三十日市價較帳面價

值低一百六十萬美元的這項專廙，又揆諸道現斯工業

股票指數更爲低落的這項亭實，上述辦法似縑過早 ，

膈於此黜， 他贊同義邱金覆核小組的意見，職員的義

邰金（以及基金的穩定）不應該完全依賴｀＇一個會員國

或充其查不過少數幾個會員國的股票行情＂（同上， 第

二五九段）。

三九． 在尙未論及可享釜邱金的薪給數額問題以

前，他想要對義邱金援核小結所主張的計算盎邱金最

高期間自三十年增至三十三年，並在原則上按每一橄

款年度計算輻利金（同上， 第一三五段及第一三六段）

之議，表示意見。計算義邱金期問必須迪同累萩率一

併考慮，後者最近自每一服務年度按六十分之一計算
提高爲按五十五分之一計算。委員會頤然不願使長期

專業職員吃虧，惟在累積率仍按服務一年獲薪給五十

五分之一－~甚至有人建議五十分之－一計算的情

形下， 增加計算盤郎金年限是否明智，這一點不無問

題。

四o. 硼於義郎金究應莘於總額薪給或淨額薪給

的問題，釜卹金穎核小組說，＂職員薪給稅計劃是 . . .

一項牽強的設計， 缺乏國家稅務制度的許多特徵＂（同

上， 第九十段），並說｀＇顯然所有國際組織冝際係基於

'淨額＇薪給制度＂（同上，第九十一段）。聯合王國代表

豳贊同這些意見，換一句話說，總額薪給觀念不過是一

項籃擬的觀念。義邰金覆核小組首先表示意見稱，琫

於＂全部總額薪給＂計算養邱金之議目前是不合理的 ，

因爲按照此種計算方法需款甚多，而且與外界可査比

擬的總額比較，所産生的旋卹金過高；接消建議計算

設邰金的基薪應在淨額薪給與總額薪給間的中點。 那

項結論與認爲全部總額在原則上是正確的意見，兩者

有若干互相矛盾之處。卽使作爲一種折衷辦法，牛總

額之議與外界比較仍不合理，至少與聯合王噩比較是

不合理的。在現行辦法（淨額薪給五十五分之三十加

百分之五）之下， 一個聯合國專門四級的職員退休後

在緩稅以後遠較聯合王國文官制度中相當的年金領受

人待遇優厚。

四一． 再說一遍， 聯合王國代表園並不反對盤邱

金褒核小綵的建議，但願指出，根據在倫敦所作計算，

實施職員代表會議全部建議將引起以下的結果： 假定

計算服務的期限爲四十年，果積率爲薪給的五十分之

一， 而菲於總額薪給計算， 一個在所得稅相當低的區

域中退休的高級哉員以義邱金方式領受的款額將較他

在任何服務期間以薪給方式領受的款額爲多。解決

那項困蘚的唯一途徑是對聯合國養邱金微收職員薪給
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稅，但據該小組所知(A/4427, 第九十五段），此種辦

法會引起行政上的許多困難。

四二． 腺於離職補助金，他很抱揪，不能贊同智利

及以色列代表的意見。他們支持職員代表會瞄主張實

際上延至一九六八年一月改變在職職員待遇的提案。

職員義邱華金聯合委員會甚至較妥邱金毅核小組更進

一步，建議職員於一九六O年十二月三十一日以後離

職，得領取於該日離職所可領取的整筆款額，加該日

以後服務期間綠敖，外加利息，後一數額於繅款期間
滿五年後每多一年卽增加百分之十，但最高以不超過

百分之百爲限(A/4467，附件，及A/4468/Add.1，阱件，

第十條第四項(a), (b) )。在聯合王國代表團君來，那

是一種合理的，甚至是寬大的折衷辦法。絮於關於離

職補助金的提案，不應單獨加以審耷，而應在全部新

制度的範疇內加以審査。在那項制度之下，參與人得

到許多利盒，尤以退休年金的價值爲然。保障現有的

期望能移質現當然是很重要的，但合理的途徭乃是使

在過渡期間任職的職員有權選擇，或者依然維持整個

現行制度或者接受整個新制度。並無理由在勉強規定

的七年期間繼繽聳邱金覆核小組報告滘(A/4427)第

二二二段中所述的＂使人吃鷲的反常現象＂及＂對所作

服務極不合理的＂給付。

四三． 該小紐業已承認，大會從未接受改善在職

職員福利金必須普及於現有年金領受人的原則。倘就

此事剧立一種先例，義邱金可能擔負在財政上無法履

行的債務。就目前而旨，如擬識的改善辦法普及於現

有年金領受人，僅需資金四二0,000美元。但年金

領受人的數目增加，將來由於此種追溯帙往可能引起

的債務，顯將造成一種結果，或使華金將來不能改善

當時在職職員的福利金，或使職員及各國政府繼憤增

加級款。因此，聯合王國代表團很高興閱悉職員養邱

荸金聯合委員會救告宙(A/4467)第十六段(e)作一項

保留，主張把擬職的增加認爲一種特別措施。

四四 ． 聯合王國代表團竭力反對主張基金給付

的義邱金＂應每年自動增加百分之一（複利）＂之議

(A/4427，第二九四段（b)(I)），此項提案係基於通貨膨

脹或繁榮的假定。此種假定的根捩是極有問題的。因

此，聯合王國代表團和職員襪卹基金聯合委員會一

樣，也認爲應該繼續研究此問題，希睪此項研究計及

在現有橄款數額之下可猥必要經費的程度，並須避免

任何自動制度，無論係涉及牽強規定的每年百分數、

生活費指數或仍然在職職員所期望的幅利金數額。

四五．總括而言，養卹金瑗核小組的建議必須認

爲一個有關聯的整體，如果接受那些建議，必須苓於

一項了解，卽那些建瞰是一種合理的最後解決辦法。

再者，依照那些建議，每年須經常自預算額外開支四

00,000美元，就聯合王國代表團而言，如果此種

最後解決辦法詆是繼積提出引起更多預算負擔的要求

的起點，它便不能接受。特別是聯合王國代表團在現

階段反對苯於｀，全部總額薪給＂計算渠邱金的任何建

議，對於可能彤窖可領蚤卹金的薪給數額的將來任何

提案保留採取立場的權利。如果委員會審議秘書長及

職員梁邱苯金聯合委員會的全部提案，聯合王國代表

團願賛同那些提案，而不堅持它反對個別建議的意

見。但若委員會辯論個別提案或審議其他建議，聯合

王國代表自然保留他發言提出理由贊成或反對特殊變

更的權利。

四六． Mr. AIKEN （美利竪合衆國）說，美國代

表團大體上支持職且義卹基金聯合委負會的建議。特

別是將法定利率增至百分之三·二五之議，在他瑁來

是若於極有根據的査料及保險估值的。根據經驗，投

袞事宜允宜保守，尤其是事關本組織職員的利盆，更

應如此。關於此點，他跗於捷克代表增加法定和率之

蹦感覺迫憾。如果那項提案通過，華金本身的安全可

能受妨害，委員會不應該將本組敬忠誠服務的男女的

前途及安全作一種賭博。

四七．他贊同智利及以色列代表睏於離溉補助

金的意見。但那問題涉及基金本身的性質。 H月於此點，

美際代表團大體上與羞卹金瑗核小組的意見一致。美

國代表團不能支持職員代表會瞰關於七年過渡期間的

建議。

四八．最後，他強調委員會所作任何決定均將影

菩獻身於本組纖的那些男女的生活，沒有那些人，本

組織不能繼續存在。

四九． Mr. BANNIER （荷蘭）說，他和謀詢委員

會一樣，認爲其他會員組織行政首長及職員羞卹苯金

聯合委員會的提案應認爲一個相關而巧妙地平衡的藍

囍。荷蘭代表團計及諦詢委員會所提修正案，準備大

惶上支持那些提案。擬議的制度並不過於閲烈，但確

有改置一時不致牽涉到經費。關於可領鎏卹金薪給

的提案則係例外。

五o. 和義邱金覆核小組一棵，他認爲按照＂全

部總額薪給＂計算在原則上是一項最公干的制度。該
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小組鑒於所有會員組織並非都捩有同一薪給制度，因

此建議採用一項介乎其中的解決辦法。荷蘭代表團希

望研究擬訂一項可猥大家接受的計劃的可能。那樣便

可在不久的將來逹成一項更合邏輯的解決辦法，一項

計及適用＂全部總額＂薪給可能引起的不正常現象的解

決辦法。

五一 ． 闢於法定利率，盎邱金覆核小組的提案是

健全的， 而且符合審慎的頗度。 他不贊同利率超過百

分之三·二五，尤其是因爲投査委員會建議維持百分

之三的數字。

五二． 膈於離職補助金，秘書長將聯合國會所職

貝代表會職的意見通知大會，這是很正確的。其他會

負組職的職員未說朋他們對於此事的意見，荷蘭代表

引以爲憾。荷岡代表廛了解義卹金覆核小組所以不提

出更爲寬大的措施的理由，並且承認七年期問是牽強

地確定的 ； 確如聯合王國代表所說的。雖然如此，荷

蘭代表團認爲職員代表會議支持所作請求提出的言論

極有力是，因此應該儘可能顧到那項箭求。因此， 倘

若並無隅於過渡時期期間的具膛提案，荷蘭代表團準

備投票贊成智利代表的提案。

午後六時歆會

第八O三次會議

一九六O年十一月.::..十九日星期.:::..午前十一時十五分錙給

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目四十九

一九六O會計年度追加概算 (A/4492,

A/ 4507, A/ 4508, A/ 4580, A/ C.5/ 816, 

A/C.5/836）（續 前）＊

一九六 0 年七 月 十西日至十二 月 三十一

日 Jf~．合 國 在 剛果之二作（瞄剛 ）（A/4580 ,

A/C.5/8拉）（繽前）＊

一．主麻朝委員會審議秘杏長的一九六0年度
聯合國剛果行動概算 (A/C.5/836) 及行政及預算問題

諳詢委員會關於此事之報告宙(A/4580)。所提溉算總

數計六六；六二五 ，000美元。不過委員會知逍， 秘
書長業已提請大家注意爲剛果工作所儒預算經費作精

確概算的難處。秘畫長又表示還是希望有人自動慨

捐， 或者尋求其他辦法，以減少那些財力最薄弱的會

員國因需支付額外攤派經費而受到的各種影響。

二． 諾詢委員會鞦告告第十八段建議， 一九六O

年度所需罷費總額應以六千萬美元爲限， 並稱，它裱

信，舐要爲償這所欠各國政府款項而與各該政府舉行

＊綏第七七七次會議。

之談判結果順利， 便可能使一九六O年度實際負債與

開支之淨額大爲減少。

三． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國聯

邦）說，依該代表團的意見，帙然所涉開支係與聯合國

剛果行勳（聯剛）有關，第五委員會當前所討論之問題

在此提出，卽局失當。此問題應在第八十五項瞄程項

目之下－~剛果共和國之情勢一—加以審議。委員

會早已討論過有關本組鐵罷常預算的議程項目四十

九 九六O會計年度追加棍算。爲剛果共和國的

情勢而採取之財政決定與經常預算並無關係。事宜J:.

在項目四十九下寨議此事，卽係違反議邛規則。

四 ． Mr. TURNER （財務主任）說，秘害長在議
程項目四十九下提出赧告褶 (A/C.5/836), 乃是因爲

這是他唯一可循的途徑。 大會決議案一四四四（十四）

菜已授權秘書長爲應付有朝維持和平與安全或者經濟

緊急復興事宜之臨時及非常費用而作二百萬美元以J::

之承擔，祇要他微得謀詢委員會的同意，並向諄詢委

貝會及大會報告此等承擔事宜，且就此項承擔向大會

提出追加概算卽可。

五． 秘杏長爲要質施安全理事會一九六O年七月

十四日的決議 ，．1 纔依照大會決議案一四四四（十四）

採取行動，還立卽徵得請詢委員合之同意，作超過二

百萬美元之承擔。諦詢委員會不但核准一千五百萵美

l 安全理事合正式紀錄 ， 第十五年，一九六O年七月、八月
及九月份補編， 文件 S/4387。
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元的最高額承擔，其後且提高到四千萵美元。同時還

知造秘書長計劃要爲預期中的一九六O年額外閼支向

大會提出追加概算。

六．因此，據秘宙長的見解， 目前提出所討論的

追加概算不但並未錨誤，而且應當由第五委員會妥加

審議。在議程項目四十九下審議此事，並不妨礙委員

會爲追加概算籌集緤致而採取所要採取的任何決定。

七． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國聯

邦）說，將聯合國籌集該項工作經戥的問暱，照大會

決議案一四四四（十四）所規定的追加楓弈方式來加以

審議，不甚妥當，因爲剛果工作是一件完全與本組織

的經常預算滇不相關的事。

八 ． 憲章第四十三條特別論及此等工作之緑織，

以及它經費的籌集。因此，聯合國爲剛果共和國的情

癆而付出的閼支應當依照憲章第四十三條的規定來審

議，甚至遠可能依照第五十九條等其他各條之規定來

審議，而不應當在聯合國經常預算的範疇內來審査。

九 ． 他要強調，諮詢委員會並沒有作決定的權

力，僅能提出建議。假使該委員會要爲與聯合國預算

無關的事項採取決定，結果便會引起紊亂。

-O. Mr. CUTTS （襖大利亞）說，襖大利亞代

表團認爲要確信蘇聯代表所發表的見解確屬由衷之

言，殊爲困難。蘇聯代表所提到的憲章第四十三條實

是牽強附會，因爲該條論及提供軍險以維持國際和平

與安全之事，而並未提到爲此等軍毆縂集鰩費之純預

算問題。大會將項目四十九列入第十五屆會議程，旨

在審瞰在一九六O年度概算內未列有專款而已由本組

織於同年度內付出的一切開支。通常此類開支是因爲

亭先並未預料到纔提出的， 而聯合國的剛果工作費用

當然的確就是那一種戥用。

一一． 他不瞭解蘇聯代表說話的目的何在。蘇聯

政府早已表示， 它不擬捐助剛果工作的費用。在此等

情況之下，嘏算究竟在議程的那一項目之下審諮，對

這位代表似乎都沒有關係。

一二． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主袈共和國

聯邦）說，第一，委員會業已將瞄程項目四十九處理竣

事。其次，覇於聯剛經費如何處理的方式並未採取決

定。蘇聯代表團贊成在議程項目八十五之下審瞰這項

概算，因爲若將它們當作追加概算盅理，結果便會使

財政發生混亂情形，t直非所宜o 蘇聯代表園發表見

解，乃是完全郗噴的。

一三 ． Mr. TURNER （財務主任）解釋說戲然還

有一些迫加概算亦將提送委員會，委員會還沒有將識

程項目四十九之審議工作，辦理竣事。

一四 ． Mr. CHELL! （突尼西亞）說，委員會所面

臨的追加概算，卽使照諦詢委員會所建議的減少到六

千萬美元之數，還是會員國的一重寵大負擔，因爲全

部預算數額會接近一億三千萬美元。

一五 ． 他本國及其他小國的力操殊爲薄薪，因

此，突尼西亞代表園與秘書長相同，也希望若干國政

府會慷慨志願捐款， 以減少欠繁榮各國的負擔。美利

堅合衆國及蘇聯兩國政府宜佈它們放棄爲迤送非洲各

國部隊至剛果而承擔的一部份費用，突尼西亞代表豳

對此表示歡迎。希望力能照辦的其他國家，包括比利

時在內，也有同樣慷概的表示。

一六． 由聯合國主持質施的剛果軍事行動，簡直

是非、亞兩洲人士的工作，而且有人甚至還認爲應該
全部由非洲人從事工作。因此，照理就得要問 ： 何以

那些意欲單獨負責此項行動的人本身竟不負擔此等質

用？質因亞、非各國都是經過長期的被人統治之後最

近方始獲臻獨立的 ； 在被統治的時候，它們的査源幾

乎全被殖民囪家榨取中飽。因此，唯有由殫民國家負

擔剛果工作的絕大部份費用，方爲公尤。

一七 ． 在剛果的行動乃是根據安全理邛會及大會

等聯合國主要概關的決瞄而採取的。不過， 無容翦

言，採取此等決職時，熱忱搖溢，到實施各該決議時

卻多少冷淡下來，對於載有此等決議之決議案中，若

干的解釋亦發生嚴噩爭論。縱然有那樣的歧見，突尼

西亞代表團還是淶信所有各國均磴會到所採行勱仍有

店「極加以推行的必要， 否則便有埠亂之糜，而使這個

原該有較好命運的國家陷於分崩離析。

一八 ． 實拖安全理事會及大會決毆案而支出的費

用，顯然就是符合憲章第十七條第二項意義的本組織

支出，所以應該由會員國負擔。瞬款緋法有兩穂 ： 或

者另列特別預算， 像緊急軍的情形 ； 或者當作符合大

會決瞰案一四四四（十四）規定之臨時及非常費用。從

預算的觀點來看，第一項解決辦法完全是正宗傳統辦

法 ， 而且還有前例可接，不過前例並未特別成功而已。

它所不利於實行者，便是某些有意捐款充剛果辦事處

經戮的國家不可能照捐，不是因爲它們前此已對緊急

平採取立場，便是因爲它們國內現有的法律不准它們

捐款以充並未在它們蕷算內列有專款的用途。第二項
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解決辦法雖不是健全的預算慣例，但卻有保證可從大

多數會員國收到款項的優點。

一九．此兩項解決辦法中的任何一項舐要突尼西

亞代表團認爲最有利於聯剛，它郝表示贊成。它所最

閼切的便是確保聯合國第二次砸接採取的大規模軍寧

行動的經費有涪。這次行勦，由於規模之大，加入國

家數目之多，以及牽涉之猥，殊不可與在巴勒斯坦所

採取的行動相提並論。

二o. 聯合國各槻膈討論剛果情勢所呈現的紛歧

情形，當然亦合在第五委員會中出現。突尼西亞代表

團謹向所有對剛果工作之重要與規模有所認識的各代

表睏呼籲，不但要確保本組織的威信可以維持並提

高且還要證實本組織維持和平的眞正宜效，甚至還

要不使校溺國家的理想陷於幻減。

二一 ． Mr. AMAN （瑞典）說，爲聯合國在剛果

之工作出錢的問題並非是純粹的技須問題，解決的方

式對於工作本身的繼續以及聯合國維持世界和平的前

途都有熏大關係。儘管此項問題在技徽上及政治上至

爲錯綜愎雜，剛果工作卻有一個特微不特是聯合國有

史以來所絕無僅有的，且亦使兎致協蹣解決辦法的事

有希望。這個特徵便是安全理事會及大會之採取此次

行動之決議均經全體一致通過。尤其是由於所有各大

國與於聯合國該兩槻關所作的決定，不是贊成，便是

不積極反對而讓它通過，這樣朋確負起萁任實屬令人

安心。誠然，有幾次，幾個大國在表決時棄權，但是

到了要它們接受分負財政負擔的時候，卽令棄權亦不

得減輕它們的責任。

二二． 各大瞬共同爲剛果問題作一決定，不但表

示自制，甚至還表示克己之風， 令人欽佩。那些決定

的用意顯然是要避免大國在剛果互相競爭。大會通過

決議案一四七四（緊特四）時（第八六三次全體會職），

另外還將正文第六段單獨付表決。該段諮所有各國不

以雙邊性的琿事協助給予剛果。結呆投票可決該第六

段者凡八十國，反對者無，棄權者一。

二三． 各大國菜已表示它們準備繼繽支持安全理

事會及大會在剛果共和國艱苦的獨立初期內以協助給

予該國之各項決議。有一個大國雖對秘雷長執行其任

務的方法有所批評，可是該國直至一九六O年十月二

十七日止，尙在通知第五委員會說，它＂已遵照了安

全理事會的各項決議，並應剛果共和國之翦',以協助

給予剛果 (A/C.5/837)。爲了四助剛果，美圍及蘇聨

均已承擔寓大的財政負擔。

二四．各大國一心不使剛果拖入冷載，不但使較

小國家非常感激，且亦對它們增添了一香鼓勵，俾得

盡其所能使剛果工作成功。有些國家已被諮供給軍

篋瑞典便是其中之一。它們當然希望它們的額外非

常費用及其他支出得由聯合國償付蹄墊。此等國家中

有幾國還加負起參加調解委員會的責任。但望該委員

會能立卽開始從革於協助剛果人民解決他們在政治及

想法問題的噩要工作。

二五．大會決議案一四七四（緊特四）正文第四段

籲請所有會員國政府急速對聯合國剛果苯金作志願捐

款。許多國家已籃響應此項呼額。瑞典政府已向瑞典

國會提議由該國捐款一，三九0,000美元。該項款

額與瑞典根抬聯合國經常預算經費分攤比額表所應攤

付之費用相當。

二六．所有會員國均有以必要之査金供給聯合國

推行共剛果單大工作的羲務。平等的會員隔有同等的

權利與責任。當然，那意思並不是說每一個會員國都

铜要鉺聯合國的剛果工作捐助相同的數目。它的意思

是說鏃牲應當相同。爲聨合國經常預算綠納經費的分

攤比額表原是早就可加以應用的公平分派費用的碼

尺。該比額表原是照蒞每一圍家的支付能力而審楫訂

定的。要再想出另外一種更客觀而更少爭執的審測頵

準，宜屬困難。

二七 ． 大國中有一兩個國家可能願意出超過它們

會費的錢，甚至願意出等於全部費用半數的錢，那原

是意料中的事。然而，揆諸瑞典代表的見解，舐要所

有會員國都能顧到聯合國的利盒，爲集體行動而級付

一項公尤的會費，那就是一項令人較爲欣吝的解決辦

法了。

二八 ． 徒因缺乏實金整個工作便有陷於停頓的

可能，不可不加若惕。這種情形是不堪設想的。一個

人， 一個團臣，甚至一個國家都可以破產，唯獨這儲

與每一國家息息相關的和千大組纖，不論悄形如何，

決不可以破產。

二九．上＊擬訂經費分攤比額表時， 若干國家的

暫時經濟或財政困難情形，並未受到考慮。也許爲協

助這些國家起見，還應當作一些調整。不過還是要以

國際間的眞正圀結一致作最後目的。

三0 . Mr. BAN卣ER（荷蘭）說，目前的討論殊

爲靈要，乃是因爲本組織從事一項特殊工作面臨它從

未承擔過的最沉匯的財政負擔。與其說邛關實效，還
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不如說是專關聯合國的存亡。和平的代價固然極高，

可是戰爭的代價，甚至未經戦爭而失夫安全的代價，

卻更高。會員國若不設法維持駐剛果的聯合園軍隊，

便是不履行它們所自願誠意擔負的査任。

三一． 委員會爲剛果工作財政問頲所採行動的根

據是堅定而朋確的。安全理事會一九六O年七月十四

日的決議案卽已授權秘書長商准剛果共和國政府，採

取必要步際，在該國保安部操能充分負起它們的任務

以前以軍專援助給予該國政府。其後大會決議案一
四七四（緊特四）又詁秘黌長椴繽採取行動，協助剛果

的中央政府恢復剛果共和園境內的法律與秩序，並保

障其領土完藎與政治獨立。那些決議乃是未有一國投

反對票而通過的。時至今日，會員國卻面臨它們的行

動所涉的經炭問題。所有會員國都要分滇它們原來承

擔的負荷， 那是毫無疑問的。憲章第十七條第二項規
定本組熾的費用應由各會員國依照大會的分派來擔

滇。凡因剛果行動而支出的費用，便是本組織的致

用。大會所規定的分攤辦法，原是以經常經費的分罈

比額表作根撮那本是一項主要根據會員國財力的合

理比額表。

三二． 因此，現在詆能作一個結論：駐剛果聯合

國軍的費用，連同秘祖長特別代表以及那些協助聯合

國軍工作的文職人員之費用，都應該列在本會計年度

追加概算的罷常预算之下。所有會貝國必須接受它們

的義務，級付費用。荷闌政府不會不履行它所應履行

的羲務。

三三．荷蘭代表團贊成諦詢委員會的建議 (A/

4580，第十八段） ， 認爲秘書長之楓算應當減少六，六二

五，000美元，而一九六O年度全部經費應以不超

過六千萬美元爲限， 但以秘書長認爲該項訂正概算相

當切實而予以接受爲條件。

三四 ． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）設，聯合國

袞在已第一次眞正爲非洲各新獨立的圍家負起責任。

安全理事會一九六O年七月十四日的決瞰案乃是一項

具有歷史意羲的決諮。它確認非洲人民的輻祉、 安全

及獨立乃是聯合國的一項軍大資任， 而威脅非洲和平

者亦就是對全世界和平的威脅。本組織爲要恢復剛果

的和平、法律與秩序，以求剛果人民自治的工作，業已

獻出所有會員國的査源。騌剛果的聯合國軍便是那項

決議的結果。許多國家政府，尤其是非洲各國政府，

都已窖應以軍險參加聯合國軍的號召。

三五． 那些未以軍隊加入聯合國軍的各國政府都

應記得那些以軍隊加入聯合國軍的國家還承擔了額外

的非常支出。各會員國不但應當確保本組織召集及維

持該項軍險的費用有蒞，且亦應該確保供給軍隊各國

的額外非常費用得到補償。

三六． 美國知這此項工作的費用繁多，是許多國

家的負擔。美國爲減輕該項負擔起見， 準備在共綑常

會費之外， 另爲一九六O年度經賈作一次相當大的志

願捐款。志願捐款的獻出是以一九六O年經費列入聯

合國同年度經常預算爲條件。美國所要確保的便是將

來不會再有人像過去那樣受人慫恿，作無理的爭辯 ，

說，開支既未列入罷常預算的某一敖項下，便沒有爲

其承攤經費的法定義務。

三七 ． 美國的志願捐款分兩部分。第一部分便是

免收它將聯合國軍部隊首先空運至剛果的究用。該項

數目是－0 , ::三一七，六二一·五二美元。該數既可使

謀詢委員會所建議之概算減低到少於五千萬美元，又

可使所有會員國戍蒙其利。美國志願捐款的第二部分

便是一次認捐現款三百五十萬至四百萬美元。確數將

親最後攤派經費額而定， 另一方面亦將靦其他各國政

府對於業已列入聯合國概算之各該國應收回的費用是

否準備放棄來決定。現金捐款附有默契如下 ： 該款用

途在使財力有限之各國政府得以減免攤款的一半。

三八 ． 美國政府願意作此項志願捐款是有幾個理

由的。第一，它認爲聯合國的剛果工作是本組織所有

會員國的全體資任，所有會員國自均應照它們的能力

捐款。第二，美國出此捐款，不但是表示對以軍隊供

給聯合國之各國政府的一穂讚揚，且亦是對當前在剛

果代表聯合國的各部隊本身以及最後爲服務聯合臨而

捐軀的人們表示崇敬之意。

三九． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）說， 秘書長對委員會第七九六次會議發表葬明，

透露說，聯合國已到了破産的邊緣。薙巨額的志願捐

款、各國政府的墊款或者從其他方面貸得的歌項來迅

速縂措經費， 乃是本組織有史以來十五年來從未發生

過的一種情形。這穂情形所以會發生，顯然一則是由

於大筆數額未經核准卽子動用， 二則是因爲此項原該

用正當辦法籌集的經費之來源竟然竜無羞落，三則由

於會費與各項用途不同之經費間的界限劃分得不侈沛

楚o 秘杏長遵循一項錯誤政策，業已危害本緑織的罷

濟穩定。
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四o . 根據秘袒長的磬明，一九六O年十月三十

一日一般菇金項下所存的款項以及投究了的款項計

有七百六十五萬美元。截至該年年終，緄常預算項下

可能收到的會費爲數可逹五百八十五萬美元。一九六

O年十一月一日起至十二月三十一日止，．可能支出之
經常預算閼支估計爲九百十萬美元。所存現歆加上所

估計的會費就超出原估開支概數計四百四十萬美元。

因此，祇要財政方針健全，經常預算就不應當發生問

題。

四一．蘇聯代表團菜已說明過（第七七五次會

議）這種方針要使工作經費與經常預算分開。憲章起

草人的原意不過是要以該項預算緇戥撥充行政費用而

已。技循協助擴大方案及其他特別經濟及釷會措施均

應個別甾措經費，並個別記帳。因此，爲它們鐙得之

款項不應當未緇大會特別核准便予借用。本組織當前

所以發生財政困難，乃是由於秘宅長非法以經常預算

及周轄金項下的會蜚款項耗用於緊急軍及聯剛。蘇聯

仍認爲緊急軍的經費應由負耷侵略埃及的國家籌措。

至就嶗剛來說，目前正在審誠的聯合國剛果工作追加

概算數目一一六六，六二五，000美元一一所代表的

一九六O年後半年的開支額要比目前經常預算項下的

開支超過一倍多。

四二． 秘書長違反安全理事會一九六O年七月十

四日決議案正文第一及第二兩段及理事會一九六O年

八月九日決議案正文第四段2 等規定指揮與宜旋種種

工作。上述閼支使是爲充此等工作籃費而承擔的。剛

果共和國副總理季任加先生曾於一九六O年八月六日

磬稱，秘書長蔑視中央政府。聯合國在雷堡市佔據無

線罨荃、換場、 國會及郵局等大皮，並禁人進入。合

法政府職務的宜施銑受阻撓， 政治及噩濟亦跟涪發生

紊亂。秘書長竟在美國的壓力之下，採取行動，接收

了統治該國的工作，實屬有違安全理事會明白宜示的

意願。比利時軍險的撤退工作竟受破糜，而比利時對

各主頭分裂的份子之軍事援助則繼續不輟。秘書長及

＂聯合國軍＂指揮部的行動祗是在掩飾殖民國家保持對

剛果的控桐及繼續加以描抹的企圖，因此纔導成莫布

土在雷堡市攫啄權力及富庶的加坦加省脫幅。倘若安

全理事會的指令已經切實質施，則聯合國軍早就可以

撤走，巨額的追加概算可以不必提出，剛果問題亦不

會列於本屆會的職程。

2 同上，文件S/4426。

四三．秘書長人事問題報告書補遁(A/C.5/L.6o9/

Add. I)祇就派往剛果的琺員千餘名中的三百五十九名

提供資料。而在這三百五十九人中，有二百五十人是

美國及其軍邛集團盟國的園民。列於名單備供秘書長

在剛果任用的大批蘇聯專門人員居然一個都未任用。

從非洲各國任用的人數簡誆是微不足送。所有在剛果

的主要行政職務均由美國及其盟國的國民所擔任。無

疑，聯剛的各項工作並未反映整個聯合國的政策，舐

是反映那幾個國家的政策。蘇聯代表胭業已宜佈過

（第七七五次會議），羆聯認爲並沒有出錢維持駐剛果

聯合國軍費用的可能，不過並不要索還運送迦納軍隊
的開支或者聯帶的費用。聯合國剛果費用的主要負

擔，應由比利時侵略者及對剛果現狀尸咎的其他各國

擔負。

四四．從剛果的各項事件瑁來，可知閑措臨時及

非常經費的程序尙未置於正當苯礎。儘管自一九六O

年七月份起，秘書長卽已在剛果支出鉅額經費，可是

一直要到一九六O年十月二十日第五委員會已召開了

一個多月的會議，他纔向第五委員會提出報告書 (A/

C.s/836)。秘書長明知他的行動不會獲得會員國踞

可，更一定不會獲得安全理事會准可，所以一苴不提

出報告， 到一九六0年十一月二十一日（第七九六次

會議）知道在剛果推行的政策已告失敗而聯合國的

財庫已緄空無所有的時侯， 方纔提出。

四五．秘霑長報告書(A/C.5/836，第二段）說，迫

加概算撥有經費的工作，係根據安全理事會關於剛果

的三件決議案實施的。但是那些決議案卻並沒有鎝集

經費的規定。規定會員國以苹險及有闕便利給予安全

理事會的乃是憲章第四十三條。從該條的第二項不難

朗瞭所規定的一項或多項協定也有爲所作部署每集所

需經費的用意。論理一九六O年七月初剛果工作吃緊

時秘書長就可以爲商訂此種協定舉行談判。何況在以

後的四個月中秘書長還儘可有充裕時間舉行商訂協定

的談判， 並將協定呈送安全理琿會。他不作此舉，竟
完全本蒞一己主意，擅自行動，由那幾個國家出兵，

出兵時間久暫，以及工作經費如何籌集，悉由其自行

決定。大會第四緊急特別居會匿然是特別爲討論剛果

問題召開的，秘書長何以竟不將此事向該屆合提出 ，箕

屬費解。關於會員國所供軍隊之組饊及箇集經費之各

提案，依憲章第七章之規定，原是安全理事會的事。

祗有在安全理事會定下了適當的安排之後，第五委員

會纔可以審瞰有閼支出。秘曾長意圖將他的行動當作
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業經安全理事會核准而認爲並無不當之處，實屬亳無

根膝。

四六．秘書長爲尋求適當的遁詞起見，又稱，他

依大會決議案一四四四（十四）（A/C.5/836, 第五段）

規定所作不超出四千萬美元之承擔，係獲有諮詢委員

會的同意。那樣的說法並未增強他的理由，因爲第一

霏詢委員會除提供意見外並不能作較多的主張，廚於

安全理事會管轄之事項更不能多所慨喙。第二，決議

案一四四四（十四）所朗白涉及的費用，不但限於聯合
國可動用之款項，且亦以業經經常罷荻預算各款所核

定之經費爲限，與依照憲章第四十三條規定的提供軍

險一事並無開係。秘書長暎圖將緊急軍與聨剛相提並

論，此舉並不合增強他的理由，因爲提出另外一項違

反憲章宜施的工作，並不能證明聯剛乃是合法的。

四七．秘帯長建諮設立一個一部分可能從經常預

算另一部分從志願捐款箔集的和平與安全某金，這無

非是意圖使那些對比利時侵略剛果及其後果不負責任

的會員國也負起一項因他執行由美國及其北大西洋條

約組織盟國操縱的政策而承負的經費負擔。

四八．採納秘書長的建巖將使聯合國的財政更

趨紊亂且將造成極不幸的政治及行政惡果。現在急

須採取行動，使因政治、法律及財政等理由而爲許多

會員國所不繭之工作所縂得之經費和專涉經常行政開

支之預算分開。妄囧將上述一豳工作經要列入有關緄

常行政經費之憲章第十七條及第十九條之範圍以內，

實屬亳無根據。聯合國創始會員國包括蘇聯在內，從

來無意運用那些條文勉強各會員國澹負那些違反各會

負圜利盆實施之軍事工作的費用。．維持秘書處及以各

項服務提供聯合國各機硼所需的經費，必須由一項稷
定的蕷算籌揸。祕冉長磬明內所提的理由與建議對於

此項問蹈的解決頗有不良的影響。

四九．因此，蘇聯代表園提出下開建議：第一，

喵剛行動的費用不應列入經常預算，因爲倘若這樣

列，在政治、綠織及財政等各方面都對聯合國有嚴軍

的後果。其次秘書長不應當爲籌集聯剛的經費而挪

借他所管理的共他莘金，卽使是暫時借用亦不應當。

第三，聯合圜在剛果支出的款項既無節度又無控制已

使本組織陷於財政危槻中，應立卽採取行動加以遏止。

第四，爲剛果支出的開支，應由對當地現有事態尸咎

之各國一一－比利時、美國及西方集團各國一一負査承

擔。最後，秘帯長應立卽爲大是節減在剛果的開支並

爲結束聯剛提出建議，庶幾可以挽救聯合國免於破產

喪失信用。

午掞一吋十五分歆令

第八O四次會跟

一iu*O年十一月=+元日星翔二午亻支三時::..十分暴約

主店： Mr. Mario MAJOLI （毅大利）

議程項目六十三

聯合國合辦瞰員養郎基金之通盤檢討
(A/4427 and Corr.I and 2, A/4467, 

A/4468, and Add.1 and Add.1/Corr.1, 

A/4563, A/C.5/835）（續前）＊

-. Mr. KORN （奧地利）認爲向委員會提出的

有關聯合國合辦職員義邱荃金的文件實爲眞正的進

展。膈於問題的宜體已經逹成一般的協瞰，大多數代

表園都認爲對義卹金條例所提的各項修正應當整體通

過，這是令人高興的。大磴說來，新辦法是公平合理

的；不過，他想就提取現款辦法問這提出一點意見。聯

＊續第八o=-次會議。

合國會所職員工會(A/C.5/835)的陳述應當本滔同情

和閼明的精胂審職。再者，如果准許職員的要求，也

並不掛聯合國的預算，加上沉軍負搪，因爲所牽涉到

的只是一個過渡措施。

二． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）說，

签卹金檢討組、秘書長和合辦職員毀卹金委貝會向本

委員會提出的報告書朋白而中肯，值得讚揚。他支持

智利代表於第七九九次會議就提取現款辦法所提的提

職這個提瞰如這否決，他想另提一個提踐，就是職

員可以在新條例和舊條例中選擇一個，這並不是一種

新辦法，因爲當國際法院盎邱金規定變更時，法院法

官也奮有同樣的選擇。

三．主麻提瞰，各項提案延至下次會議表決。

決定如謙。

午拔三時可十分赦令
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第1\.0五＊會議

一九六O年十一月三十日星翔三午前十一時十分鉦給

主席： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目六十三

聯合國合辦職員養卹基金之通盤檢討

(A/4427 and Corr.I and 2, A/4467, 

A/4468 and Add.1 and Add.1/Corr.1, 

A/4563, A/C.5/835）（續前）

－．主店說，委員會須爲下開各提案採取決定 ：
第一，智利代表向第七九九次會議所提之提案，卽現

有職員得在一九六七年一月 一日以前保持目前合辦職

員聳邱金條例所規定之離職償金權利。此等離職償金

之多少應依現行比額表決定。第二，阿拉伯聯合共和

國代表曾向第八O四次會議提議，如智利的提案未獲

通過，委員會應該表決另一件提案如下：廳憑養邱金

計劃的現有參與人在現行條例及新藥邱金條例之間

作一抉擇。第三，行政及預算問題諦詢委員會赧告宙

(A／心63) 的第二十六(b)段所作有關寅施修正條例日

期的建議。最後，委員會應爲業經分成三部分附入秘

害長教告書的(A/4學／Adel. I and Adel. 1/Corr.1)決識

草案作一決定。惟有一項默契卽如有一項或一項以上

的其他提案獲得通過，則勞必引起若干文字的修改。

他腈委員會注意有關智利提案的文件A/C.5/835。

卡利拔索，A .::. 十八票丞t.::.票通過，紮根者.::.+

- ＇丶 0

苓莉委員含赧告書 (A/4563) 第.::.十六(b)我所栽
迂誤以四十七票對零迫過，吾根者十一。

附淤文-ft A/4468/Add.1 and Add.1/C面．l 之決

或羊索以四十三票對禾迫過，紮根者十四，帷3頁依．J:

述而項決誤修·正。

議程項目四十九

一九六O會計年度追加概算 (A/4492,

A/4507, A/4508, A/4580, A/C.5/816, 

A/C.5/836）（續前）

一九六 0 年七月十四日至十二月三十 一

a Jf射合國在剛果之．二作（聯剛）（A/4J80,

A/C.5/8頭）（續前）

二 ． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）說，盡管安全理事

會及大會有隗剛果問題的決議案所載的決緞局於政治

性質，儘管有人在委員會中所發表的好些意氣用事的

言論乃是苯於本國的利盒，委員會的第一項査任還是

在應付此等決識的財政後果。這局勢乃是由於人性根

本普遍貪婪所造成的；埋怨比莉時並無用處。冏助剛

果新共和國漸臻穩定，原是聯合國的主要職務。由於

*'月和平，賴比瑞亞深以參加稹行此項職務爲榮。當

前該國各位領袖的品格如何，經濟與註會制度的特徵

如何，若與創造一個安定而富有生氣的剛果肚會的工

作相比，都是無足輕軍的。委員會所闢心的，燕非是

要本此目的以應付聯合國所任工作的費用。

三 ． 此等費用原該由經常預算箔措。倘若採取任

何其他程序，聯合臨今後要想從事於性質類似的工作，

便都要看各會員國一時的興緻如何。有幾個大國不免

有下述傾向 ： 斟於一項活動作政治上的支持，可是卻

吝予紲演上的援助。由一項以志願捐款橢成的特別革

金來籌集聨剛的經費，也許到了最後一步便會剝玘孓較

小國家在大會議事的發言權。

四 ． Mr. Hll,LIS （哪合王國）爲了秘書長處理聯

剛，緹蘇聯一再對他作無的放矢的指控；聨合王國代

表不能接受此等指控，而且表示惋惜。蘇聯代表應該

記得大會無異議地通過一四七四（緊特四）決職案，便

已確認繼糢援助剛果中央政府實屬必要，因此葯秘書

長依安全理事會的有關決職案繼續採取有力行動。錯

誤也許是不免的，但是假使決瞰案所要求的行動不予

繼續，則相信剛果局勢一定要比目前更爲惡劣。蘇聯

指控的目的大致是要爲身爲聯合圍創始會員國的蘇聯

暨其盟國延不履行對聯合國的鮮明財政義務一革尋找

遁詞。

五．蘇聯代表在第八O：：：：次會議討論聯剛問題的

各項法律因素時強調說，委員會應該遵循憲章的指繃。

他推定，蘇聯將尊重憲章所規定的各項義務，此種強

調的話的意思果然如此，則是受人歡迎的。不過，蘇
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聯代表腮該記得一九四七年有人企圖在安全理事會中

宜施第四十三條的規定而並未獲逞的事情。1盛聯對該

條條文的解釋似乎要引出下述結論：聵合國不得爲維

持和平與安全採取行動，這結論是使人溧覺詫異的。

更詫異的便是這穂言論居然在安全理事會及大會通過

決瞄案之後好久遠聽得到。憲章第四十三條明明與財

政事宜絲亳無關。

六 ． 蘇聯稱，隗於臨時及非常費用的大合決籤案

一四四四（十四）係指在聯合國動用査金範圍以內並經

列入經常預算各個項目下的費用而言。此誥不但與事

實不符，且亦與大會六八C （一）決議案不符。該決議

案下了｀｀非常費用＇＇的定羲說，适乃是爲了不屬概算範

圍的名目或用途而支出之費用，易言之，亦卽不在概算

所根據的方案內的費用。大會決議案一四四四（十四）

已使秘書長除將一九六O年聯剛的費用當作經常預算

的追加溉算予以提出外，並無其他抉擇。

七．秘書長繼繽維持聯剛便是履行安全理事會及

大會各有關決職案所明白交給他的資任。要考慮此大

行動所涉的經賓問題，這固然是不愉快的 ； 然而，藉

故推說聯合國可以不必付顯然符合憲章第十七條第二

項規定的帳卻是白費心計。事實昭彰，整個憲章的要旨

便是說聯合國所有會員國對於菜經集體同意的維持和

平安全的措施均有加以支持的義務。既作此種支持，

就該籌得使此等措施生效所必要的罷費。

八 ． 秘書長說過＂本組織不能兩者僉得。它必須

貫徹它的政策卽如以聯合國軍險駐在剛果，妥速設法

籌集的款，以充拥支；否則必須採取主動，結束軍事

行動，那意思便是說推翻原來的政策"(A/C.5/843,

第二十五段）。大家可以假定委員會絕大多數委員都希

望聯剛有圓滿的結果，願意聯剛半途而廢的，究竟祗
是極少數而已。就秘書長所請求的從速作各項安排一

事而首， 在討論的時候卽已有人提出各項建識。聯合

王國代表團不懂蘇聯接引憲章第四十三條時所含的意

思是否說，聨剛的全部費用都應由對聯合國剛果軍供

給部燥的各國負擔。假如並無此種意思， 則第四十三

條便與問題亳無閼係。酥聯代表團莪已磬稱決不對聯

剛行動有所捐輸，對於其他志願若金的捐輸起至對於

經常預算的綠納等的成績又不高朋，何以該代表圄獨

對於像聯剛那機的工作應另行依照志願辦法篦集經費

的意思卻表示燕中，不無令人懷疑之處。蒜聯代表團-l 安全理事合．正式紀錄， 第二年，第四十四號，第一三九

次會跟。

磬稱，不應當用經常預算爲爭論性質的工作每集經費；
這話不啻爲聯合國的財政憑添了一項具有極度限絪意

敦的新原則。推想｀＇爭論＂性質一詞的意思，無非就是

指蘇聯所不贊成的工作。不過聯合園的決議不幸極少

是全體一致通過的。若且還發売有一些爲蘇聯所贊成

的決議卻爲某些會員國所不贊成。因此，採用這種原

則勢將使由經常預算笛款的工作縮小到一個非常狹窄

的範圍。假設蘇聯代表團｀｀爭論＂性質一詞的意思只是

指大國之問有爭執的事項而已，則不啻使各大國，在

安全理事會所掌有之政治否決權之外，加添一軍在大

會中的經濟否決權。像這樣的演變，較小國家是否會

表示歡迎，殊有疑問。

九．實際上聯合國祗有兩條路可走。假如它不爲

聯剛費用的問題採取行動，則剩下一座空無所有的財

庫，以致無款償付已緇承擔的債務。而已經提供軍險

及便利的國家勢將無法收回任何有關費用。唯一的共

他途徑，亦是唯一爲人接受的辦法，便是遵照憲章第

十七條第二項的規定由會員國分擷各項費用，同時

採取各項步驟以減低那些最負擔不起的國家的財政瑱

荷。

－O. 聯合王國代表圈贊成諮詢委員會的下述建

瞰 ： 一九六O年度聯剛全部所盤經費應不超出六千萬

美元(A/4580， 第十八段）。美國代表園不但已在第八

。：：：：次會議中偵慨表示免收爲數一千零三十萬美元的

初次空運費，且願在以一九六O年聯剛費用列入噩常

蕷算的條件之下慨捐三百五十萬到四百萬美元的現金

志願捐款。聯合王國代表團對此溧表讚佩。聯合王國

代表團準備在同一條件之下免收爲數的五十二萬美元

的初次空運費，俾使各會員國所攤的罷費數目更爲減

少。此項捐敖並不包括聯合王國代表廛已經通知秘書

長(A/C.5/840) 要捐給剛果經濟善後特別苯金的三百

萬美元，並且尙可考慮再加捐二百萬美元，祗以共他

會員國準備援助爲條件。聯合王國作此等捐款的理由

和美噩的理由相同，卽確信所有會員國均應一體爲聯

剛負責，所以各國均有量力捐款的査任。

－－．聯合王國代表圈希望委員會盡起碼的資

任，照諮詢委員會所建議的數目，核准追加概算，俾

使聯合國一九六O年七月間所律］辦的偉業獲一圓滿結

局。

一二． Mr. CZARKOWSKI（波蘭）說，一九六O年

聯合國剛果行動追加概算的數目幾與聯合國每年的經

常預算數相蹈。不但如此，秘書長已經表示本組緻遠
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可能在一九六一年度內面臨幾乎等於經常預算兩倍的

額外開支。聯合國開支普遍激增，波蘭代表團業已表

示眾廬的闕切，尤其是因爲此項增加數通常是由於戲

未爲憲章所許可，更未經聯合國各槻關核准的不正當

開支所造成的。波蘭代表團已經指出，倘若採取適當

措施，便可以穏定預算。

一三．倘若安全理事會的各項決瞰付諸實施，易

言之，倘若比利時的軍除立卽自剛果共和國的領土撤

退，倘若與剛果政府磋商，倘若聯合國軍絕不干涉國

內的憲法爭執，早就無需維持剛果軍如此長久，目前

的剛果複雜情勢亦就不會發生。

一四．聯合國剛果行動的費用問題並不能僅從預

算戮點加以審議。剛果共和國請求聯合國給予軍事協

助，是因爲比利時業已從耳侵略行爲。安全理事會應

旃作成好幾項決議，連同一九六O年七月十四日決議

業正文第二段所載之決議包括在內。此項決職係授

權秘書長採取必要步際，商得剛果共和國政府的同意，

以必要之軍事協助給予該國政府， 一麻到經該政府在

聯合國技錮協助之下的努力之後認爲該図的保安部隊

可以充分負起任務爲止。此項決瞄竟從未付諸實施。

反之，剛果共和臨的合法政府卻在聯合國剛果指揮部

及其他方面串謀之下已被推翻。

一五． 據波蘭代表團的意見，此項行動戲不符合

安全理革會的各決議案顯然是在嘉恵各殖民國家，

要琊合國全陞會員國負擔籌款責任，自屬錯誤。大會

決議案一四四四（十四）並沒有使人有理由作一結論，

說剛果行動費用應由聯合國經常預算支付。該決瞰案

帙未規定向大會所提之追加椴算應與經常預算發生

關係；此種臨時性的非常開支貉款辦法舐可由大會決

定。議程上既然有審議剛果共和國情勢的項目一一項

目八十五一一－聯合國軍費用的問題就應當在該項目下

審議。緊急軍一案便曾循此程序。

一六．聯合國行動的財政責任假如不由所有會員

國負擔，應由誰負搶呢？此種行動的國際萁任乃是由

於一個會員國的各種行徑造成的。由於一項局勢業已

形成，結果縐需要聯合國干涉。祇要指出衝突的原因，

指出應爲需要聯合國採取行勤的該項简突或局勢負萁

的國家，則所有財政上的後果都應該由該國負擔。由

於安全理享會所有的三件決議案都要求比利時政府將

2 I司上，第十五年，一九六O年七月、八月及九月份補編，
文件 S/4387。

軍險撤離剛果領土，安全理事會業已確認比利時政府

應爲剛果共和國所發生的局癆預責。安全理事會因此

業已將政治上及這裝上的過失明白婦咎於比利時政

府。因此，便應睛比利時政府負起由其行動造成的財

政負擔。

一七．聯合國憲章禁止干涉國家內玫。薏章第七

章遠朋白揭示凡行動違反聯合國原則的國家必須負擔

各種後果。這種國家不但必須負擔政治資任且亦須負

擔經濟負荷。那原是一般接受的國際法原則。聯合國

不能任一個侵略者或者造成一項危害國際和千局勢的

國家避免此種行動的全部物質責任。否則睏合國不啻

鼓勵所有蓖伏的未來侵略者，因爲他們知迢卽使他們

的行動不成功，他們還可以逃避袞任。波蘭代表團不

能贊成任何企圖移轉比利時政府責任的提案。比利時
政府多年實行殖民統治，業已從剛果摟去億兆美元。

在該新國家獨立不久以前比國及其他各獨占事業已將

大葉款項移出該國，轉入外國銀行，致使該國情形困

難不堪。這乃是兩個外加的理由，說明聯剛的費用何

以該由比利時及其他負責的政府負搪，而不該由聯合

國所有會員國負擔。

一八． Mr. NOLAN （愛爾閬）說美國代表在第八

O三次會瞰向爲聯合國服務而捐軀的聯合國軍的峨士

們致敬，愛爾蘭代表圍裸表讚佩。

一九 ． 第一，要關委員會審瞰並核准秘書長所提

的追加概算。諮詢委員會業已縝密審核各項概算數，

且已建議節減十分之一左右。在其他的情況之下，愛

爾蘭代表團絮於此項建議，自當表示歡迎。它並不反

對節省，可是這大卻要表示保留。愛爾蘭爲對聯合國

軍供給部隊的國家之一，對於謀詢委員會所提職將第

九款概數減少三分之一一點不能不表閼切。其他提供

部險的會員國亦可能具此見解。假如應償還之款久延

不付，有幾個國家勢將難墊付用款。

二o . 共次，委員會必須審瞰聯合國會員國分攤

剛果工作費用的辦法。閽於這一方面，務須記得憲章

第十七條第二項甄大會將本絹織的費用分攤於各會員

國。不論那一種費用，不論那一種會員國，概無例外。

因此遂發生了兩項問題。剛果工作費用應否當作本組

織的致用？假如是的，應當如何分癱於各會員國？此

項工作抵係秘書長秉承安全理事會的訓令遵照憲章規

定執行的，第一項問題便只能有一個答案。此次行動

係經會員國同意纔採取的。這一點所可能有的任何疑
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慮，已爲大會第四緊急特別居會的表決所消除。既然

如此，剛果工作便是聯合國的工作，閼始時如此，進

行時又未嘗不是如此。

二一 ． 不幸有幾個會員國竟對此項宜際悄形有所

爭論。它們把自己對於此項工作成敗的評估摻雜進

來，使問題混淆不濡。此種評估原不在委員合考慮之

列。癤合國的工作縱然失敗，仍然不能不算聯合國的

工作。本組鏃爲失敗了的工作付錢，必須與爲已獲成
功的工作同樣徹底；同櫟負責。愛爾蘭代表團希望剛

果行動會成爲本組鏃的成就之一， 永垂靑史o 不過此

項行動非有充足的款是不會成功的。委員會的責任便

是要確保它不致因一無成議而告失敗。

二二． 協助剛果工作的國家，包括他本國在內，

已經作到了這一層，它們都充分了解此項工作乃是聯

合國的工作，費用應由聯合國所有會員國負擔， 一無

例外。各方對於所有會員國分攤費用所用比額的見解

容有不同。可是，祇然認爲以經常經費分攤比額表用

於一九六O年度概算爲公尤，則用於追加概算似乎並

無不公之理。

二三． 有人也許要辯稱，剛果工作的費用與一九

六O年度預算所支的費用性質不同，此項工作乃是和

千安全工作，所以應該採用不同的分攤標準。甚至遠
有人說，有幾個會負隣要比其他會負國多負些維持國

際和平與安全的萁任。愛爾蘭代表團要駁斥此等論據

說，一九六O年度預算內已經爲某些和平安全衆用列

有專款，並且本緑纖係以所有會負國的主權平等爲柢

據。以維持國際和平與安全的匯任交給安全理事合

的，是全體會員國。應由某些會員國負擔誼大耷任的

理論，業已爲剛果工作的事實本身所否定。此次工作

乃是由許多軍事力昷簿弱的小國合力推行的。

二四 ． 本組織所有會員國既均負有同等責任，自

須是力出錢，而不採取強迫某幾個會員國納付罰款的
辦法。愛爾蘭代表團認爲沒有一個會員國無力照當前

分攤比額納費。有幾個國家確宜是覺得有困雞。但是

有幾個國家明明比其他大多數國家有更大的出錢能

力，卻爲了它們自己知之最稔的理由分文不出。凡是

出錢感咒困難者都應切記，一個弱國寧可對一項多少

逞受它控制的和平工作出一份錢，千萬不要使它本身

面臨一項是它所不能控制的全面戢爭的經濟後果。問

題並不在一個會員國是否出得起會費，而在不出會費

是否合算。

二五．有一些國家其中有極小的國家，已經爲了

以部險供給聯合國而擔負了財政負荷。凡是沒有參加

珝剛的國家應當欽佩已有貢獻的國家中有幾個已從同

棵有限的財源中負擔了大部分剛果費用的國家。本組

織除了必須對那些有貢獻國家表示感謝之外， 還欠它

們一筆可用錢數表示的債務。有些國家也許會自稱它

們出錢還這筆債務的力蝨不如某幾個已有頁獻的國

家；可是眞有理由可以說這句話的國家，縱然有， 也

不會多。

二六．假令分攤剛果費用的問題果爾引起磨擦與

蹬躇，則共後果定將聯合國打擊到無以挽救的地步。

本組織原不應該受到一個或幾個會員國的財政控制。

各小國都應當表示樂意爲和平與安全的工作緣納份內

的錢，藉對各大國表示它們決心要聯合圍永遠防止載

爭，永遠窪助經濟肚會發展。沒有一個大廠敢對這種

一致的立場採取一種漠不闢心的態度。

二七．愛爾蘭代表固已經得到了合乎邏輯的結

論：最簡單最乾脆的辦法，莫如由所有會員國依照鑑

常餛費分攤的比額來分擔工作費用。任何其他辦法 ，

均將引起不公平的分攤，造成大噩的會費欠敖，那是

聯合國在目前發展階段所受不了的。

二八． Mr. KIM KHUOAN（柬埔寨）說，聯合國

一九六O年度的剛果行锄需款額幾乎是等於本組織同

年度經常預算的總數。假如剛果經費係由追加概算應

付，則每一會員國的正常會費勢將加倍。束埔寨政府

定將因此種日後的情形而陷於一項財政困薙的窘境。

二九．柬埔寨政府儘管財力有限卻已經竭力經常

綠納本組織的預算緹費。它亦曾爲緊急軍、各項雖民

菇金及其他各協助方案捐輸款項。它目前面瘁財政萁

擔，非它的力薑所能分擔。不過它仍願爲協助剛果共

和國而効勞，因此決定作一次一百萬苞法蘭西法郎的

志願捐敖。當然，所捐極微，不過它出此捐款，無非

竭誠希望剛果共和國不久便能主宰它自己的事。

：：：己 Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉
圭）說，蝴於烏拉圭代表團對於目前所討論的問題究

竟採取何種立塢一事他正在等待他本國政府的確切訓

令。不過他已恭聆愛爾蘭代表的讜論。世界輿諭已將

剛果問題與聯合國的前途連結在一起。第五委員會所

採取的決瞄應該反映它閼切新獨立國家的生存。假如

該國速遇目前的困雉而爲人所楽，那便是人類可悲的

一天。
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：：：一 ． Mr. CAMARA Maurice （幾內亞）說幾內亞

代表團已在全體會議中對秘宙長的態度以及聯合國駐

剛果代表的行動，明白表示意見。

三二．儘管剛果是非洲最富庶的國家之一．， 由於

受人剝削已造成了一個必須要求國際援助始可使該國

生存的局癆。舐要那铱摟奪剛果財富的人把他們所賺

得的利澗鐙遠一小部分，該國便無需國際援叻。與聨

合王國及美國的公司有關繫的兩個大鑛業公司已在剛

果賺得億萬美元的利潤。那些利潤並未納入剛果共和

國國庫。在那種情況之下， 三百萬美元的志願捐款豈

非笑話。

三三．幾內亞代表匯礙難接受秘書長所提而經諸

詢委員會贊可的舒集剛果活動經費的方法。有幾個新

近入會的會員國代表已在瞰程項目五十二下提出一項

修正案(A/C.5/L.629 and Corr. I ），提睺減低它們一九

六O年度的攤款額。如果聯合國的剛果活動緇羰係藉

迫加概算來籌集，則此等會員國勢將多付會戥。在另

一方面，假如爲此目的而設立一項特別基金，則各會

員國便可量力捐輸。他要求在採取最後決定以前讓新

入會會員國的代表園有參加討論的概會。

午掞:..-n寺歆令

第八O六次會謠

一,Jr.,*0年十二月一日呈斯四午接三時二十分紐約

主麻： Mr.Mario MA」OLI （彧大利）

議程項目四十九

一九六O會計年度追加棍算(A/4492,

A/4507, A/ 4508, A/4580, A/C.5/816, 

A/C.5/836）（續前）

一九六 0 年士月十面日至十二月三十一

日聯合國在剛果之二作（喵剛）（A/4580, 

A/C.5/836）（領前）

-. Mr. DB PINIES（西班牙）稱道秘杏長對於聯

合國極端艱難的剛果工作虞理有方。第五委負會既然

僅處理純粹逛門性的事項，就不該考慮該項工作的政

治方面。

二 ． 凡是由大會或者聯合國任何主要機關之一所

採取的決定，都要由所有會員國負責。那原是一個苯

本原則，西斑牙代表團無意違背。聯合國的剛果工作 ，

既然屬於那一類，就該適用該原則。

三．秘齿長在第七九六大會瞰中所作的葬明，以

及行政及預算問頲諳詢委員會的教告害(A/4580), 對

於財政的危急狀況都已有了侈詳盡的睏述。依大會決

瞄案一四四四（十四）的規定，秘西長舐要事先徵得諮

詢委員會的同意，便有權爲應付臨時與非常的費用而

作承擔。不過假如秘書長以此事諳詢各常駐代表團的

意見，當有裨盆。將剛果工作的費用列入追加概箕的

意思，並不是說該項工作的經獵就一定要按照經常經

爨分擷比額表縉措。 瘙章第十七條第二項規定＂本組

織之經栗應由各會員國依照大會分配限額擔棄之',o有

人常將聯合國在剛果之工作與緊急軍在迦薩地帶的工

作相提並論。其宜兩者有根本截然不同之盧：緊急軍

派往迦薩地帶係根據大會終止戦爭的決定；而聯合國

係經剛果政府本身諮求以平事與技術協助給予該國政

府，至該國政府認爲剛果軍險能侈完全擔當它們的任

務之時爲止。軍事工作的費用既已承擔下來，秘書長

就必須列於追加概算，至於技術協助或者緇濟協助則

尙未供給。不過，倘若已在供給此等協助時，而其費

用竟然並不和軍亭費用一棵列入追加概算，他就要知

道是何原因。不管怎樣，就經費籌措問頲來說，我們

應該切記此次工作乃是由剛果政府自己請求的。

四．鑒於聯合國正在經辦的工作，罷常預算數目

絕對不算過於寵大。在另一方面，非常開支卻極大，

業已成爲各會員國的一宗異常沉重的負荷。會員國遲

不納費也許要歸咎於財務條例缺乏彈性。毅然聯合

國軍財務條例是以聯合國財務條例爲藍本，就應該援

用後者第五條第六項的規定。這一項全文如下：＂會員

國所付之款，應先肥入周轉金賬，而後依向會員國微

收會費到期之次序記入會貲賬＇辶爲了結措非常經戥，

就該釐訂一項規則，准就某一個指定年度應屆之數緣

納會費至於全部到期未納餘額應儘速綠付一節，則
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並不受上項規定之影響。那麼一來，聯合國的財政困

難當可以局部減少。

五．大會皝曾爲籌措緊急軍的經費而擬訂了一項

特別經費分攤比額表，亦何嘗不可照樣爲剛果另擬一

項分攤比額表。經常比額表既不照會員國的財力，應

用起來就難昭公允。此外，憲章第十七條甑沒有提到

只許有一個比額表，使用經常分攤比額表，亦非依照

該條規定行事。他請委員會注意，會員國既要在一九

六一年度爲一九六O年度的追加概算緣納會費，同時

又要爲一九六一年度的經常預算、剛果辦事處與緊急

軍等繳納會費，以致全部鈉費總數遂遠超出許多會員

國的繳費能力。經常經費的分攤比額表原有最高與最

低限額之規定。此等限額一＿一而西班牙代表團所特別

關心的還是最低限額一一應用於經常性的分攤比額表

尙屬合理，可是應用於軍事費用似乎有欠公允。美國

業已以身作則，自動捐款幾逹閼支半數。他切盼其他

各國起而仂傚。

六．除此以外，還應該依照下開各項原則定出第

三種分攤比額表：第一，維持和平安全原是聯合國所

有會員國同等關切的事，第二，從憲章第二十三條不

難察知本組織的領這工作係由若干強國擔任，第三，

凡是與戰爭的發生與演變直接有關的國家，不論在道

羲上和政治上，均應盡較大的羲務。

七．到了眞正要從事釐訂第三種比額表時，上述

諸原則就該照涪下開各節來解釋：第一，分攤額之多

寡應以會員國國民所得來決定，至於計算緹常分攤額

所計及之各項限制與其他各因素等均不在考慮之列。
第二，安全理事會的常任理事國，應該由大會決定比

例緣納額外會費。第三，凡與情勢之發生與演變澶接

有關各國，亦應該緣付額外會費。西班牙代表區並不

妄自以爲那便是唯一可行的解決辦法，如有任何其他

建職，它都願予以考慮。

八．一項公尤的辨款制度必須鹽早尋涪，否則不

但各會員國的納費責任會受影響，甚至連本組織的工

作亦會陷於停頲。西班牙代表團保留今後於必要時再

度發言的權利。它再度表示渴望所有各國一律緣納剛

果經費，俾爲團結一致榭立楷模，庶幾非洲前途，世

界和平，咸蒙其利。

九． Mr. QUIJANO （阿根廷）說，聯合國承辦剛

杲工作，表現它有負起睪際責任的能力。雖然如此，

會員國卻仍須爲甾集經費一事商定一項公尤的辦法。

-o. 最先要問的問題便是所有會員廠是否都應

當爲該項工作分擔經費。此項工作匿係遵照安全理事

會一九六O年七月十四日、二十二日及八月九日各決

議案1 以及大會決議案一四七四（緊特四）而辦理的，所

有會員國須負集體査任，這一點自屬完全確定無疑。

有些代表團終稱，秘書長在剛果質施的聯合國工作係

屬違背本組織所表示的願望，但是決議案_·四七四

（緊特四）正文第二段業已追藹安全理事會頒給秘雷長

的指令，而且還請他繼續採取強有力的行動，以協助

剛果中央政府。上開各決謫案業已確認所有會員國對

剛果工作負有共同責任，不容否認。

－－．至於就該項工作的經費來說，由於工作所

費不貲，而其性質又異於聯合國的正常工作，似難將

其經費當作普通開支來霜待。

一二．聯合國的非常工作必須用非常的辦法來笛

措經費。不過所有會員國應該各自緣納應攤會費的原

則卻不因此而損失絲亳力量。爲了籌集緊急軍經費而

獲的不幸敎訓千萬不要忘記。所有會員國級納經常預

算的會費，一無異識；惟獨對於緊急軍的會費，卻遲

不照緣。聯合國目前財政所以會發生困難，這便是主

要原因之一。祇有前車之鑒，委員會對於聯合國的剛

果工作，自當另覓每款途徑。

一三．阿根廷一向支持聯合國的剛果工作。那項

艱難工作雖不能盡如期望，但是已經獲致了若干眞正

的成果。各項主要公務設施得以維持，初步復興工作

得以積極展開，聯剛技策人員與顧問厥功殊偉，無容
否認。各項民政上的協助工作（糧食供應、電訊制度的

維持、公共衞生的支助、少年的敎育以及幹練公務員的

訓練等）得有成就，不但要瞄功於聯合國職員忠於職

守；且亦得要蹭功於以技術人員、軍險、資金等撥歸聯

合國調度的許多國家政府合作無間；更要歸功於各軍

險的本身；尤其要蹄功於那些爲恢復剛果和平而捐軀

的突尼西亞與愛爾蘭戰士。

一四．現在必須尋出一項節措經費的辦法，匿

能供給已經支出了的費用，又能使工作進行繼續不

輟一卽使不一直進行到剛果全部回復正常',至少亦

要一面進行至1]獲有至低限度的安定。

一五．雖然該項工作未定數的捐輸，對阿根廷雷，

乃是十分沉重的擔負，然而阿根廷政府並不逃避査

任，要投票贊成業經提出了的各項概算。有些國家爲

一一l 安全理事會正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月
及九月份補編，文件 S/4387,S/4405 及S/4426。
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要減輕該工作的經費負擔起見，業已作了甚爲慷慨的
表示，他深爲欣喜。因此他希望其他各國，不論是因

爲在剛果擁有特殊利盆，或是因爲身爲安全理菲會的

常任理革國，而負有憲章所賦予的維持和平與國際安

全的査任，都能起而仂傚。

一六．凡是規定所有會員國公千分搪經費以使聯

合國剛果工作完成的任何決議案，阿根廷無不表示贊

成。

峨程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 
A/4523, A/4562, A/4584·, A/4588, 

A/C.5/815, A/C.5 /819 and Corr.1, 

A/C.5/828 and Corr.l, A/C.5/829, 

A/C.5/831/Rev.I, A/C.5 /838, A/C.5 / 

839, A/C.5/842, A/C.5/843, A/C.5/ 

844, A/C.5/L.611）（續前）＊

修正擬年第一款，第*'頁，（i)目

(A/C.5/844' 第三段）

一七．主麻將一九六一年度概算第一瞬第壹
項，（i）目 (A/C.5/844，第三段）交付表決。

欽修正歲算一瀆埕·全蔻一致遠遙。

一八． Mr. TURNER （財務主任）請委員會注意

秘書長赧告書(A/C.5/8咕）第六段。雖然諮詢委員會

並未專浬i此段表示意見，可是會員國增加便會影響預

算，那原是無可避免的。既然並無任何意見，他就假

定第五委員會要將私書處因會員國增加而加增的額外

負擔爲業已確定的猴算所吸收。不過預算所能吸收者

殊屬有限，卽令盡其所能盡噩創滅所有不必要的費

用，秘書處還是難免要厲行裁減，否則便得要在一年

期問另請增加經費。俏若以爲所有的新開支都可以吸

收，這想法宜屬不切宜際。他原渴望此項問題會有徹

底加以檢討的可能，可是顯然實際情形並不如此。不

蹌怎樣，秘害處還是要在不妨害該處爲各會員國服務

工作的情形之下，盡其所能，盡噩節省開支0.

一九． Mr. BL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）說，
財務主任假想第五委員會將担不核准任何新概算，他

對此表示詫異。委員會從未拒不核准概算。與共到了

＊繽第八O－次合議。

會計年度終了面臨概算的巨額增加，還不如實事求是 ，

現在就決定准接的款爲宜。

二0. Mr. TURNER （財務主任）訥阿拉伯聯合

共和國代表注意，他並未諝求立卽批准楓算，而且秘

宙長報告宙六 (a),(b),(c)等分段所提到的亦祗是閼

支一般增加的幾項特殊悄形而已。他原來只要向委員

會磬明，秘書長的概算數已糯很低，盡管秘書處盡力

設法，新開支可能還是無法吸收。

哉程項目六十二

騮合國職員養郎金聯合委員會

常年報告書(A/4469, A/C.5/846) 

二一．主靡請委員會注意它已在其第八O五次
會睺中通過一項有關職程項目六十三的決議草案，該

草案業將聯合國職員義邱金聯合委員會常年報告書

(A/4469)第三十(d)、三十一、三十六及三十七諮段所

提到之修正案包括在內。

二二．依聯合國合辦職員羞邱基金條例第十三條

的規定，該委員會報告書第三十三及第三十四兩段所

載之各協定草案必須呈罷大會批准。各該協定草案全

文戢於該委員會秘書所擬具之節略(A/C.5/8必）。

二三． 他提議委員會建議大會批准戚於文件

A/C.5/846 附件A與 B有瑚移轉義邰金權利之協定草

案，並鑒悉聯合國妥卹金聯合委員會常年報告書

(A/4469)。

洪定如鋹。

二四．主庫提職由報告員画接向大會提送報告
書。

決定七坻。

議程項目六十

人事間題（續前）：＊＊

(b) 定期任用職員所佔比例問題(A/C.5/

834）（續前）；＊＊

(c) 其他人事問題 (A/4591, A/C.5 /832 

and Add.1) 

二五． Mr. HAILEMARIAM(衣索比亞）憶及委

員會在第八00次會議通過的關於秘書處職員地域分

＊＊繽第八00次會議。
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配問題之決賅草案內，首提到定期職員比例的問題。 開原籍國爲準，且卽自動含有可領支求學旅費之意思

由於該兩問題關係密切，他提瞰由第十六屆會在一個 在內。

議程項目下審議該兩問題。

二六．主席認爲該項建議是可以接受的。他並
且還說，到了私書處箇備第十六屆會職時會加以考慮。

二七 ． Mr. ROSHCHIN (蘇維埃肚會主羲共和國

瞄邦）要求秘書長今後所提的査料應包括普通五級的

一般事務人員、特派團職員、大會或者安全理事會所任

用之職員在內。凡是被派擔任技術協助擴大方案等工

作之職員亦應一併列入。

二八．他要求緘告員在鞦告書中考慮到所有在討

論職員地域分配問題時已經發表過的意見。

二九．主店說薏聯代表的各項建識將加以考
慮。

三O．他提議委員會鑒悉秘書長的定期職員比例

問題報告営(A/C.5/SR.834)。

決定h誤。

三一． Mr. HAMILTON （人事主任）提出秘書長

的其他人事問題報告書第一部分(A/C.5/832), 葬明

說依職員服務條例第三條第二項的規定，秘書長原有

權規定並修改職員具領敎育補助金的範圍與條件。可

是，由於可能牽連到財政問題，秘書長認爲他本人有

將提案提交第五委員會的必要。規定適用職員服務

條例第三條第二項條件的職員服務細則第一O三條第

二0項規定：凡是有醐職員有子女在其原籍國國內之

中小學或大學肄業或在用他們本國諾文施敎之學院肄

業者便得亨領敎育補助金。該條例作此解釋，業已發

生若干不合理的情事。願意子女住在家裏而不能送他
們到用他們本國器文施敎之學院的職員便無具領補助

金之査格，而其他國籍之職員在該方面卻處於比較有

利的地位。伉」如一位籍隸斯坎廸內維亞國家的職員在
紐的供職，而將其子女送往一所法國中學就讀，便無
具領敎育補助金之査格。可是，法國籍職員有子女在

同校就讚，卻得支領敎育補叻金。條例的適用與否，

簡庫已在秘書處的嵐員中間造成了差別待遇。他又提

到了一位澳大利亞籍職員在日內瓦供職，子女在英國

求學，享有敎育補助金與求學旅費。自從該員奉調印

度，便不得享有求學旅費，而舐能依照同條例之另一

規定支取敎育補助金。秘書長爲使此颎不合理情事不

再發生起見，爰提瞰職員享有敎有補助金，應以其離

三二．至於就高等敎育而首，目前的制度廚於原

籍國並無大學之職員不給予補助金。秘書長所擬之新

規定，便是要消除該項不正常的現象。凡是子女因上

述理由而不得不前往另一國家大學肄業之職員，便得

支領該項補助金。

三三．一般地說起來，秘書長所提的辦法，無非

是要使條例更趨寬大，庶幾家長可以送子女前往他們

所選擇之學校肄業。從財政的觀點來纘各該辦法可

能造成之額外支出，多少將因旅費支出減少而坻淌，

因爲固原籍國求學的琿悄實際上也許就不常有。不管

怎樣，財務主任認爲這宗開支可以從已罷核准的一九

六一年度經費供給。

三四．秘書長將以一九六一年所得經驗向大會第

十六屆會提出報告。

三五．主庫提議委員會批准秘魯長報告書(A/
C.5/832)的第一部分。但諮詢委員會執告書（A／吣9 1 )

中所另有意見者，不在此限。

決定耘議。

三六． Mr. HAMILTON（人事主任）介紹關於所

提人事條例第一O四條第五項及附件B 等修正案（會

所一等職務（普通五級）職員之地位）之秘書長報告書

(A/C.s/832)第二部分。他諮委員會注意秘書長線告

害補遺(A/C.5/832/Add. 1), 特別注意第一表，從此

便知道自一九五六年起一等職務之一般事務人員聘自

外界者颜有兩人，傣缺均由擢陸遞補，獲陞人員原先

戲係從事普通四級的一般事務人員工作，與所有一般

事務人員一樑，均屬就地徵聘者。惟其如此，秘書長

認爲會所的普通五級的一般事務人員之地位尤宜加以

調整，俾使符合宜際情形，並與適用於所有其他服務

盧所之一般事務職類的所有其他各級職員之服務條件

趨於一致。不過秘書長鑒於所通過的有閼職員地域分

配問題之決瞄草案，更鑒於各方在辯論該問題時所發

表的意見以前，並不反對將當前制度保留一年，以待

檢討秘害處工作組織專家委員會獲得結論。

三七 ． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）認爲大會未能根

據專家委員會的報告書採取決定時，第五委員會應該

決定贊成將現行制度保持一年。
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三八． Mr. VENKATARAMAN（印度）追述印度

代表園在辯論職員地域分配問題時卽巳磬明過，普通

五級的職務一向列於受地域分配的職務中。大會並未

以決踐案授權秘書長改變那項向例。由於那個理由，

印度代表團要求，保持現行制度，並不是照委內瑞拉

代表所建蜈的，舐保持一年，而是直到第五委員會決

定修改的時候。

決定七議。

午梭四時四十分散令·

第八O七次會議

一九六O年十;. JJ ;.日星翔五午前十一時紐約

主席： Mr. Mario .MAJOLI （臻大利）

議程項目四十九

一九六O會計年度追加概算 (A/4492,

A/4507, A/4508, A/4580, A/C.5/816, 

A/C.5/836）（續前）

一九六 0年七月十四日至十二月三．十一

日喵合國在剛果之．二作（瞄剛）（A/4580,

A/C.5/836）（領前）

一．琫． NACVN..AC （捷克斯拉夫）說， 在迫加

衹算的楔頲下提出各項有關聯合國剛果行勦經費的文

件係屬錯誤。此項問題應該當作一項單獅的議程項

目，不然便應該當作剛果共和國情勢問題項目下的一

個附屬項目來研討。將超過紐常預算總額之數目祗當

作是一項追加概算數，這乃是違反預算原則的。這開

了一個危險的先例，使本已令人不滿的秘書處的理財

綱杞更趨賡弛。

二． 秘書長報告書(A/C.5/836)還有若干與規定

聯合國樞常预算的原則不符的地方。秘書長希望有幾

個會員國政府鑒於有關開支寵大可能自願捐款（同文

第九段）。在秘裙長報告書第四段又提到自願捐款一一

沒有自願捐款，聯合國就唳難每得剛果工作的餜費。

他在該段中表示切盼有幾個會員國政府免收它們爲剛

果辦事盧提供服務所付的費用。行政及預算問題諳詢

委員會報告菩 (A/4580) 第四段提到臻聯與美國兩國

政府決定免收它們對聯剛行動所作某些服務的費用，

並腈大家注意各國政府如此作法，就辦理預算的觀點

而言，對於預算各款瓶數之箕際節減並非在所有的情

況之下均有助盒。說不定有縣的數目若至會常作是用

以對付所有應予閼銪的一般總開支的自願捐款。自願

捐款根本不應當成爲聯合國經常預算的特徵。假如經

常預算經費的一部份要靠自願捐款鍶集，則此項程序

勢將雄免推及共他各部份，整個會費郴］度便將變成喈

無意義。捷克斯拉夫代表園一向主張應使聯合國預算

保持一個合理的數目，以免有些國家合有無力級納會

費的可能。在紐常預算中列入藉自願捐輸辦法所甾的

經費，便會危及聯合臨的正常工作。

三．反對將聯剛的開支列入統常預算的另一理

由，便是此項工作的規模與久暫非常雞以確定。秘害

長會提到了幾項獨特而繁複的問題(A/C.5/83在第六

段），使預算需款數目無法粒確測定。惟其如此，聯剛

的預算需款數便無法與聯合國正常工作的預算概數

相比。以聯剛經費，若就其內容、規模及特點等觀點

而言，實與緊急罪經費校爲近似，後者係從一項大部

份靠涪自願捐款籌得的款的特別若金支付。緊急軍的

開支一向列爲大會議程的一個單獨項目，從未認爲應

該列入追加概算。誠如諳詢委員會報告書第七段所說

的，聯剛概算苑與緊急軍概算的方式如出一轍。財務

條例第三條第九項既罷規定追加概算的編造方式應

與常年概算割一，將聯剛開支目爲追加概算，自局謬

誤。

四．秘書長鎄告書第十段甚至建蹦説，由於週轉

莘金及蹄他保管的各項特別若金均已用菩，大會似應

准其按照當前利率舉債。此項籌款辦法不但完全與正

常預算埕序不符，抑亦與藉自願捐款爲聯合國工作篦

集緤費之這相背。

五．秘書長向第七九六次會職發表磬明，請大家

注意聯合國已瀕於破產，一九六一年初聯合國的所有

賓金幾將全部用罄，甚至連現金亦將枯竭。可是秘霫
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長將聯合國經常預算的情形與緊急軍的開支混爲一

談，殊扇不當。其實此種情形並不像秘書長故意渲染
的那樣危殆。一九六O年十月三十一日一般苯金所有

的現款與投査爲數逹七百六十五萬美元。經常預算會

費的預期收入當有五百八十五萬美元。既然年終可能

實支的開支估計爲九百十萬美元，則手存結餘爲四百

四十萵美元。因此，聯合國的經常預算並不發生問

題。

六．而且， 假如秘書長並不勱用經常預算及週轉

基金的款項以充緊急軍與聨剛的經費，則情形將更爲

有利。緊急軍與聯剛的開支祇然不能認爲是經常預算

的一部份，自不准動用預箕或迴轉基金的歆項以應付

此項開支。此項非法慣例不但危害本組織正常工作的

財務苯礎， 而且還描成了濫耗合員國舐充聯合國經常

工作經費之資金。

七 ． 秘書長企圖依脇大會有關一九六O會計年度

臨時及非常費用之決議案一四四四（十四）以證明聯剛

開支係屬恰當 ； 捷克斯拉夫代表團礙難同意此舉。該

決議案係與本組織備有動用款項而經列入經常預算各

款的費用有閽。不能認爲該決識案適用於聯剛緇費者

還有一個更爲嚴頂的理由。它牽涉到了一個原則問

題。聯剛開支乃是安全理事會依據憲章第七章採取行

動的結果。憲章第四十三條明白規定，軍橡得依安全

理亭會與各有關會員國所締結的特別協定供給該理莘

會。憲章列有此項規定，無非是由於聯合區的各創始

國家早就體會到，由安全理事會主動採取的軍琿行

勘，不但爲本組織經常財政與行政等財力所不及，而

且最蜇要的第一點是由於政治上的理由 ， 此等軍琿行

動更有完全歸安全理事會節制的必要。在聯合國剛果

工作的塗個過程之中，秘茁長竟然找不出時間以締結

此種協定提請安全理事會核准。因此那幾個國家派造

軍鎄前往剛果， 工作如何組織，以及整個行動的經費
如何締措等，悉由秘書長本人憑其一己主意決定，並
非安全理亭會的決定。他所遴選派赴剛果的聯合國職

負較諸秘書處徽聘職員更有偏頗。有關人事間昭的秘

害長報告書補造 (A/C.5/ L.609 /Add.I) 祗提出派往岡I1

果的職員千餘名中的三百五十九名的査料而已。卽使

從該項不完全飴資料就頗然可以瑨出絕大多數是美國

及其軍事集囷盟國的國民。在此茄職員之中，甑有微

不足道的人數是聘自非洲各國的。

八 ． 秘壼長獨臨行動所招致的結果固爲美國、比

利時暨其他各帝國主義國家所喜， 但卻爲一心爲剛果

利盎涪想的大多數會員國所不齒。安全理事會一九六

O年七月十四 日及同年八月九日之決議案1 不但未曾

付諸宜施而且已被聯合國之剛果行動破槳無遺。本緝

織竟然不理中央政府請求聯合國給予協助一事。到了

危急的時候，聯合國的非法阻撓該國政府使用槭場、無

線電蛋及郵局等。在聯合國保護下工作的帝國主彧険

謀者已使剛果的合法政府與國會陷於強迫停頓之中 ，
並已爲像莫布土、宗貝 、卡隆其等冒險家志灌鋪路。

由於聯合國剛果行動的結果， 比利時及美國帝國主該

者已經順利地恢復它們在剛果的地位， 儘管剛果人民
的憤怒幾乎已經把它們驅逐出去了。因此， 聯合國剛

果行動所逹成的 目標剛巧與安全理事會關於剛果問題

的各項決議案所規定的完全相反。由此顯然可見聯合

國究竟是在爲誰的利盆効勞，更可見任用人負偏於一

方的秘書處的所謂一無偏袒的程度。

九 ． 在這些情況之下，捷克斯拉夫政府顯然不能

捐款充聯合國剛果行動的罷費。此項行動的費用應由

負責造成剛果國內局勢的比利時、美國及其他各帝國

主莪國家負擔。捷克斯拉夫政府也不能同意秘書長要

建立一項一部分從經常預算，另一部分從自願捐款笛

得的和平安全苯金的提案。接受此案，不啻是設侵略

無份的國家必須負擔帝國主教老侵略剛果所造成的經

費負擔而完全違反大多數國家的利盒。此等工作費用

既有利於某一國家集圍而與聯合國之政治、法律、財政

等原則相悖，就不應當變成本組織紐常預萁的一個項

目。几是意圖強迫各會員國爲種種違反它們利盆的行

動出錢，便會導致聯合國瓦解。

-o . 因此， 捷克斯拉夫代表園完全贊成薏聯的

下述提案 ： 聨剛費用不當列入經常預算；不應聽憑秘

害長由歸他保管的各其他若金貸款以充聯剛罷費， 卽

使是臨時性的貸款亦屬不可；應立卽採取步驟停止以

聯合國賓金一無的束地、漫無限制地耗用於剛果；在剛

果支出的罷費應由負査造成當地現況的比利時、美國

及其他各西方國家負擔；秘書長應立卽提議大最節減

剛果開支並結束聯剛辦事處。

一一． Mr. WIDDOWS.ON（南非聯邦）說，在一

九六O會計年度追加概算下提出聯合國剛果行勳楓

算，菜已引起原則問題。鑒於南非聯邦代表圍參加爲

本組戢各次行動分擔經費的成鋇，它認爲有權發表惹

見。

1 安全理事會正式紀錄， 第十五年，一九六O年七月 、八月
及九月份補編， 文件S/4387及 S/4426。
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一二．秘雷長提謫說，凡是維持和平與安全的開

支，便應該認爲局於經常預算範圍，而宜列入追加概

算。可是從聯合國國際組織問題會議紀錄繒來，憲章

起草人早就認爲和平安全行動的費用實係另外一種

閼支，不得列入經常預算，不應在所有會員國中分攤。

事實上，憲章第四十三條已爲維持和干與安全提供軍

險與協助締結協定以及爲此等協定作區域安排或地方

安排等事訂有規定。

一三．大國或許能侈負擔維持國際和平與安全工

作的費用，可是校小的國家要做到這一層卻就比較困

難。依照南非聯邦代表胭的意見，倘若認爲以此等行

動費用列入有糊經費預算的追加概算並無不當，嘮將

爲聯合國今後的財政造成嚴噩困雛。這種做法不但錯

誤，而且還對作爲一個穏健弒鍅的聯合區楷成一竄威

脅。
午啃十一時三十分歆令

第八O八次會議

一汜＊0年十.::.月五日呈翔一午前十時五十五分紐約

主店： Mr, Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目四十尤

一九六O會計年度追加概算(A/4492,

A/ 4507, A/ 4508, A/ 4580, A/C.5 /816, 

A/C.5/836）（續前）

－尤六 0 年七月十四日至十二月三十一

日Jf劵合國在剛果之..:r.作(.ff§? PJ1l)(Al 4580, 

A/C.5/836）（續前）

-. Mr. STOIANA（羅馬尼亞）說，聯合國剛果行

動縂措艇費問題不能當作純屬技額性質的事。它已引

起了原則問題。解決此問超的方法對於本組織今後的

工作將有嚴噩影響。自從比利時侵略了新興的剛果睪

之後，安全理事會業已通過一九六O年七月十四日的

決議案，l要求比利時政府將軍險撤出剛果共和國領

土。安全理事會又授權在剛果國家保安險能｀｀充分擔

當它們的任務＂以前，以軍事挽助給予剛果共和國之合

法政府。但是理事合決沒有意思要各會員國承當該項

協助的罷費負搪。安全理事會業已確認比利時須對一

項危害國際和平與安全致需聯合國干涉之情勢負責。

因此，比利時必須償付聯合國騌剛果軍險的費用。

二．由於情勢危急嚴噩安全理事會業已採取行

動，並認爲聯合國應墊付所需款項。可是，該款應由

比利時負責國家歸還。紲由經常預算強迫聨合國會

1 安全理事合正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月

及九月份補編，文件 S/4387。

員國爲本紐紕之剛果費用籌集經費，而不令侵略者償

付此等用款，不僅違反本緑織之基本宗旨，抑亦恣意

破槳憲章之文字與前胂。

三．安全理事會一九六O年七月十四 日的決議案

決定，＂授權秘書長與剛果共和國政府諦商，在...該

國保安隊…能完全擔當任務以前，採取必要步騤，以

必要之軍事協助給予該政府''。他蒞靄｀｀該政府＂一詞。

但是聯合國資金卻用來濟助圖謀破壞合法政府播力使

剛果境內秩序與正常工作無法恢復的某些分子，質與

原來宗旨不符。舉出秘書長特別代表的前次執告，以

及莫布土私蹣所犯的許多侵略行徑與殘暴行爲，就足

以證朗上述一點之非訛。據一九六O年十月十五日紐

約時報的報導，莫布土上校及其擁護者獲有聯合國的

經濟接助。此等說法並沒有人加以否認，而秘書長卻

似乎還認爲會員國不但應當萁擔比利時侵略剛果的費

用，而且速應當負擔那些激起紛亂、反抗合法政府的

人們所造成的開支。聯合國在剛果的干涉行爲，不但
公然逹反安全理事會決議案的文字與稍胂，而且已使

剛果共和國的合法政府瓦解，並使其首長魯孟巴被逮

緯乃秘書長竟宜稱各會員國應爲聯合國的干涉費用

負責，宜屬蔑視本組戢。

四．秘雷長告知委員會（第七九六次會誤）説，從

一九六一會計年度開始，本練纖血存幾將空無所有。

秘書長概負有聯合囷的行政責任何以竟未在適當時候

將聯剛所需經費提關大會或安全理事會注意？他是否

企圖使大會面對一項就成事宜？他的行徑已證朋他不

但有儸心，而且還一心欲爲反對憲章、反對國際合作

之夢力効勞。
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五．羅馬尼亞代表團矢志恪遵憲章與國際法之原

則。惟其如此，該代表團無慈爲此等行動的任何部分

納費，何況聨合國在剛果的行動還涉媛扶助與該新興

共和國爲敵的各份子。假如要憑某種大多數強行通過

一件決饑案，要求會員國糍付剛果費用，而不要求侵

略者箜其弩兇緣付剛果費用，則羅馬尼亞人民共和國
將繼繽祇繳付不包括聨剛非法費用在內之經常預算的

鎦常會費。

六． Mr. BURNS （加拿大）諾爲出査支持聯合國

剛果行動，不但是一項財政事宜，且亦是一項超乎國

家利害衝突而與啪合國本身存亡攸腸之政治問題。

七．聯合囪在維持國際和平安全方面，並未能符

合發起人之希望。大國之間的紛爭已使十五年前設立

的槻描無法產生所期望的結果，以致世界各國不但長

此有戰爭危掞，且遠罷常使人憂心仲仲。惟共如此，

有人乃設法尋求其他辦法，使多事地方常保和平；此

等辦法早已在聯合國的粒制內有了進展令人振奮。雖

然聯合國每次所造遇的危槻，都按照當時的政治情況，

用不同的方法來解決，可是，維持和平的方式卻已逐
漸有了規模。聯合國在剛果之工作便是十足的那個方

式。秘書長遵照安全理事會廣泛的指令向各中小國家

籲諧提供所需軍隊。各該國家儘管其中有好多遠在爲

發展經濟而餵苦奮鬬，而其政府卻根據下述假定：第

一，聯合國償遐各該國額外負搪的費用；第二，由聯

合國承付逐日工作費用，無不迅卽響應此項呼籲。

八．照涪此種定型，憲章所賦予各大國維持國際

和平安全的許多萁任，業已轉移到爲數日增的各中、

小國家了。大部分的人員、配備、均婦此等中、小國家

供給，惟工作上的政治與財務等責任則由本組廠承

擔。

九．在已往的十年中， 那樣的趨勢業已逐漸演變

成一項國際秩序的定型，已對和平的維持有所貢獻。

可是，某些會員噩卻仇現此前定型的發展，使用各腫

手段加以阻撓破槊。它們非但自己不作財政上的支

助，而且還主張大會不爲剛果工作承搪襄款的責任。

假如會員國果眞毅然決然｀｀欲免後性再遭戰禍＂，就必

須縯聯合國業已爲此宗旨發展的機精發揮槻能；而要
它發揮機能，就必須以所需的資金及軍事力蝨給予本

組織。此外，大家應該認識：假令該機描不能發禪槻

能，則各國人民、議會、政府，對於聯合國所表示的興

趣，難免就要低波，從而危及本組織的前途。

-o. 有些人辯稱，大會不應當核准追加限算，
而應由安全理事會依憲章第四十三條關於各會員國提

供平險、協助及便利等之規定，與各會員國單獨議訂

雙邊協定。誠然憲章第四十三條規定，由安全理事會

發起瞄訂特別瀉定，可是其他各條（第四十五、第四十

六及第四十七各條）亦載有各項條款，規定為聯合國指

派軍險之事宜，以及由安全理事會各常任理琿國軍事

參謀長組成之軍事參謀團擬定使用軍阪之計劃。第四

十三條第三項載有明白規定，使該槻檔開始工作之協

定應於憲章簽定後儘速議訂之。可是，誰都知這，安

全理事會五常任理事國迄無協議，已使理事會無從議

訂各有關協定。因此憲章第四十三條從來就無法綏

用。在剛果的工作顯然並非依憲章第四十三條進行，

而係依憲章第二十四及第二十五條進行的。依這兩條

的規定，本組織各會員國業已同意由安全理事合負維

持和干之主要責任，又已同意接受並履行理事會之各

項決議。在理事會五常任理事國順利解決歧見以前，

憲章第四十三條是不會起作用的。在歧見解決以前，

該條與目前的辯論自不發生關係。

一一． 爲要維護經大會大多數會員園同意在憲章

第七章範疇外所建立的維持和平的股楷起見，笛集緊
急軍經費所犯之錯誤必須不計代慨，避免再犯。許多

國家並未出錢供給緊急軍特別賬戶，無非是因爲它們

認爲一一一錯也罷，對也罷一－＿它們本身並沒有像對本

組鏃其他費用那樣負有出錢的義務。假如對於剛果亦

採用類似的甾款制度，顯將招致同樣的失敗。再者，

各隣自勁爲聯合囷剛果費用作大部分捐款，正是要免

軍蹈緊急軍的裂輟。因此加拿大代表團，像突尼四亞、

阿根廷及其他各國的代表一樣，溧以爲緊急軍的籌款

前例務須避免。

一二． 藍個聯合國必須繼續經由大會爲委員會當

前所有之追加概算承擔全部癖款査任。易雷之，各項

相當的費用，必須遵照憲章第十七條之親定，作爲本

組織之開支，楷成本組纖當前預算的一款。

一三．有些會員國對於今後遇有一項例如與朝鮮

工作問題相仿的問題時，因安全理事會之決定而引起

的可能締款比額，表示深切開懷；不過，追极究柢，安

全理事會所能加於會員國的財政負擔不會超過顆詢委

員會與大會所能核准與攤派的。以剛果的情形來說，大

會在本屆會閼始時，便已由絕大多數核准此項工作，

並無大會不能承擔此項工作所需開支及各會員國不能

承攤此項罪支的跡象。希望大會通過各項爲繼續推行
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聯合國剛果工作所必需之經費， 否則聯合國將永遠無

法有效地維持和平。

一四 ． 聯剛的追加概算數雖逹六千萬美元， 但與

一場眞正戰爭的戰費相比，則爲數殊微。付了緊急軍
一年所需的二千萬美元，便可使中東趨於平靜安定 ，

這豈是一筆過份的數目？同棵的，以剛呆的悄形來說 ，

爲了要使非洲那個重要部分穏定，一年一億美元亦並

不算多。 上述數目所代表的無非是確保世界上那些多

事地方和千的最低代價。

一五． 不過，不管那些數目是多麼急需，上述追

加軼算卻使那些正爲經濟開發緊急問暱而奮闕的國家

承受過厲的罷費負搪。然而，接受該六千萬美元作爲

第十七條下的本組織開支，並不含有那筆數目就必須

要依照經常會費分攤比額表來分攤的意思在內。 大會

儘有辦法爲本組纖的剛果工作妥擬一項另外分攤此等

費用之辦法。有一點頗爲靈要，這便是所有會員廛都

應當顧及當時宜際情況在若干年一直公平分擔此類費

用的一部分。因爲如此，三個大國便決定不要償還由

它們自己支出的費用，則原先所需的六千萬美元便可

減至四千九百萬美元左右。結果， 一般會員國所須承

擔的負擔就幾乎減少了百分之二十o

一六． 加拿大業與其他國家一樣，在剛果及中東

兩盧以軍除、裝備及空運供給聯合國。緊急軍特別賬

入不敷出 ， 使聯合國迄今尙無法照原識價還加拿大政

府的額外支出， 不過， 卽令如此，加拿大還是不甌以

現金十足糍付緊急軍經費攤款，且還大規模參與聯合

國維持和千的工作。爲了一心要鼓勵其他各中、 小國

家於辯論時以它們的態度表示它們對本組織前途亦具
有信心起見，加拿大政府已準備不索還爲運送軍隊前

往剛果所供空運便利而支出的六十五萬美元。加拿大

政府作此捐獻，卻是要以剛果工作費用一眶列爲憲章

第十七條下之本組織經費爲條件。舐要秘書長有需

要，加拿大政府還準備就加拿大所承攤本組織一九六

一會計年度費用之會費， 提前緣付的一百萬或一百五

十萬美元。

一七 ． 剩下來的問題使是大會如何分攤剩下來爲

數的逹四千八百萬或四千九百萬美元之費用。緄常會

費分攤比額表原是各種同等頂要原則悉獲均衡顧到的

最好保證，而且還是會員國財力相當正確的反映。例

如七十多個鍶濟發展落後國家所付的，還不到聯合國

預算數的百分之二十。假如用經常會費分攤比額分攤

剩下來相當於剛果工作賡用淨數的四千八百萬或四千

九百萬美元， 則該七十會員國應納付的總共只有八百

萬美元。以百分之·O四最低率承攤的三十幾個會員

國，每一國所付的還不及二萬美元。因此所有力能照

燥的會員國，都應當以等於它們在會致分攤比額表下

的分攤數，緇納剛果工作費用的癱額。那樣纔能使各

中 、小國家保持它們對於聯合國捍衞和平工作的蜇要

性。

一八 ． 不過， 加拿大代表團深知要某些國家依照

經常分攤比額表充分殷行它們的納費羲務頗有困難，

因此認爲不妨擬訂一項大薏減轄這些會員國負擔的攤

派辦法。它獲悉美國政府爲使納費能力有限之各會員

國的會費減牛起見， 菜有目動捐款四百萬美元之慷慨

羲舉，洗表感佩。加拿大代表裸信一部份費用不照經

常會費比額表分攤，在技術上並不會有困難。

一九 ． 總之， 本年及今後幾年應該循羞下述兩個

路線爲該問題覓致解決辦法：第一，應當依照憲章規

定，繼續蔵此等費用爲憲章第十七條所規定之本組織

經費；第二， 大會攤派本組纖某一部份費用一一本案

則爲剛果工作費用一一必須計及依照經常會費分攤比

額表分攤全部費用使若干會員國遭遇到的宜際困難。

二0 . Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）說，簡略地追溯

委員會所處理的問題的歷史背荼當扇有用。安全理事

會於一九六O年七月十四日通過一件決議案，2 授權秘

書長採取必要步驛，以剛果共和國所請求之軍邛協助

給予該國，以保護其領土不受比利時軍隊之侵略。安

全理事合常任理事國沒有一圀投票反對該決議案。 一

九六O年七月二十二日安全理事會審議秘書長實施該
決誤案第一次鎄告書之後，便全體通過一件決議案 ，

促詞比利時政府迅卽履行一九六O年七月十四日決識

案，並授權秘書長得爲此邛採取所有必要行動。一九

六O年八月九日安全理葦會通過一件決職案，｀ 追認以

往各決議案給予秘書長之權力 ， 請其膦縝履行理事會

交給他的責任，並促諮比利時政府立卽自卡坦加省撤

退軍隊。該決議案並沒有一個安全理事會常任理事國

投票反對。最後到了一九六O年九月二十日，大會通

過決議案一四七四（緊特四），並無一票反對。大會該

決箴案完全支持安全理事會的決議案。現在秘園長業

已提出一份因各該決議而發生的賞際費用及或有費用

的說朗害。

2 同上，文件 $/4387。

3 同上，文件 S/44O5。

｀同上，文件 S/4426。
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二一． 已罷發表的各項盛明指出了四個問暱：第

一是費用的霖際數額。第二是應採取何種背景來審核

此等費用。第三是爲此等費用籌款的方法。第四是此

項開支應否繼繽承擔。

二二．關於上述第一個問題，秘霍長報告盡

(A/C.5/836)說過，一九六O年度所需籃費數約爲六千

六百萬美元，而且秘書長遠在第七九六次會詖說過，

一九六一年度的剛果工作費用每月或許要一千萬美元

左右。委員會可以一一並且亦當然應該－非常謹浜

地審核各該數字。

二三．可是一－－那便是第二個問題－－－安全理事

會所通過各決議案是否合法，委員會絕對無權討論。

因此，他不瞭解何以有些代表團竟然可以蹬躇而不接

受各該決議案所戚決定涉及的籌款後果。此種態度居

然出諸於身爲安全理事會理事國 ， 又係贊成通過各該

決瞄案的國家，尤共令人詫異，尤其有乖情理。在理

論上固然可以說，一一雖然安全理事會所代表的乃是

整個聯合國－那些決議案的通過並未獲得某些國家

贊可。委內瑞拉代表記得画班牙代表所發表過的意見

（第八O六次會職）。不過，有些代表圍伷可以否決安

全理事會的決定，然而事實上並沒有這樣做，到了目

前卻担不接受那些決定的後果。此等代表團的態度實

屬費解。若說秘書長行動違法，那是不對的o 必須應

付剛果辦事處籌集經費問題的，並不是秘書長，而是

聯合國。因此，假如聯合國因爲目前讒集經費困難 ，

而逃避該項責任，則受害者並不是秘霫長，而是聯合

國本身。

二四 ． 決定採取那種背景來審議聯剛費用之問題，

事關根本，至爲噩要，因爲此等費用的繚款方法須靦

此問題如何解決而決定。委內瑞拉代表團完全同意蘇

聯及捷克斯拉夫代表團的意見，也認爲聯剛經費不應

該以追加猥算之方式來腈，而必須設立一個特別賬戶。

若將非常行動所發生的閼支，與本組織的經常支出作

同樣的處理，那便是既不合邏斡又不健全的預算慣例。

而且，假令聯剛費用由聯合國預算出賬，則無異剝奪
了新會員國甫藉減脛它們一九六O年會費方式所獲的

利盆。儘管有西班牙代表促諮大家注意的緊急軍與聯

剛兩者之問的各不同之點，兩者遠是有重大的共同特

靄它們都是旨在消弭國際和平安全威脅而性質特殊

的工作。委內瑞拉代表園認爲不但哪剛費用不應該當

作經常費處理，卽連緊急軍費用亦復如此。

二五． 他從上述問顆轉到第三個問題一一舘款方

法。緊急軍縂款問題一勞永逸的解決辦法尙無涪落，

結果逍遇各種困難，已爲衆所週知。每年都是靠若若

干會員國自動捐輸而暫告解決。不過那種權宜行事的

辦法，並不能應付情勢的眞正需要，並且與聯合國的

奪嚴亦有不合。聯合國固不可靠消｀＇施主＂國的概舉來

軑行安全理事會的決議案；凡不願看到本組織受某些

國家或某幾個國家集园支配的人都廊當竭力反對此項

辦法。

二六． 在討論籌措緊急軍及剛果辦事盧等罷致方

法的時侯，有人提出三項噩要主張。有些代表引證憲

章第十七條以及集體負責維持和平安全一點，槃辯

餓，有關費用應根據分攤比額表由全碴會員國公攤。

有些人卻表示反對此項主張。第一，憲章第十七條固

然規定全也會員國都應負擔費用，但並不一定要照若

分攤比額表，而是要依照大會分配的方式來負擔。大

會如果有意完全豁免某些會員國的負擔，就可以這樣
辦。不但如此，維持和平與安全之責任多少逞是一件

相絮性的事情。 一個國家若與造成緊急狀態的事件戲

無躺係 ， 對於危機的結局又無區接利害閽係，要這個

國家與其他各國｀｀緣納同稅率的賦稅＂，自屬不公。

二七． 第二個主張乃是從上述論捩推出來的。它

多少是以制裁與賠償的原則爲根據的。工作費用不是

應由造成危槻各國完全負擔，便應由與危機結局最葭

接有關的國家全部負擔。此項辦法在理論上原局至爲

公平，蘇伊士運河消除工作便酋採用此項辦法；可是在

宜施的時候卻發生了困難，因爲某幾個國家勢將負擔

和它們的支付能力不成比例的經費。上述兩項辦法都

產生了一項重大政治問頲一一如何決定那幾個當事國

負有主要｀｀文任＂，或者那幾個當事國｀｀獲利＂最多。於

是有第三種主張。

二八． 某些代表團一一墨西哥代表郾在第十三

屆大合（第七七一次全體合議）及最近的西班牙代表

團一曾強調過，關於維持國際和千安全的特別箕任

係由安全理事會各常任理事國擔負。憲章軼然使各該

會員國有否決權，因而有一種特權地位，國際肚會自

有權要求各該國多參加像緊急軍及聯剛行動等工作。

邛實上安全理事會各常任理事國自動爲緊急軍與聨剛

所作的捐轎，就已櫧成對那一點的默認。因此爲它們

的特殊情形設定一項特別分攤比額表，無非舐是將一

項業經默認之慎例加以確認而已。
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二九 ． 最好的解決辦法便是將這三種主張合併起

來，將有關費用的一部份，根據會費分攤比額表由全

囍會員睪分擔；另一部份則由｀｀負責＂或｀，受惠＂當事國

分擔；其餘一部分由安全理事會常任理事國承付。

三o. 膈於第四個問題一聯合國應否繼繽承擔

目前委員會正在討論的那種剛果費用，假如本扭織遠

是要縐繽遵循它所採取過的途徑，委內瑞拉代表國就

非常不安。剛果共和國政府請求協助，並不爲要恢復

國內的穩定，而是要保毆領土不受比利時軍嫁侵咯 ，

自從這請求提出以來，已罷有五個月了。問題是以前

需要聨合國干涉的環境目前是否仍無變更，本紐織是

否已到應該減輕承擔的時候。不管怎樣，委內瑞拉代

表團切盼剛果共和國不久卽將充分掌有主權，且能不

需要聯合國的協助。

三一． 總之，委內瑞拉代表團諮爲一九六O年度

聯剛費用，不應當在追加預算內提出，而應記入特別

賬戶。以一九六O會計年度來說，聯剛費用應竭力依

照一項計及上述三項主張之計算法予以分列， 庶幾所

有會員國均能依照那操捺訂出來的制度來分萁它們的

會費炭任。關於一九六一年度工作的繼續問題，第五

委員會應當設法就剛呆共和國訥求害與安全理革會各

決議案所提到的情勢之演變獲得充分資料。

三二． Mr. USSING （丹麥）覺得推行剛果工作匿

係實施大會及安全理事會的決議案，所有各會員國就
應該綠什該項工作費用分攤部分9 經常經費分攤比額

表原是分攤戥用最好的根據。聯合國維持和平工作之

經費負擔，由所有會員國集體承負，原局恰當，卽令某

些會員國因此而須承當鉅額的財政負擔，亦廊恰當。

詆要聯合國剛果工作的費用係根據現行會費分攤比額

表分配， 丹麥政府便準備，經丹麥國會核准，緣納相

當於一九六O年度由所有會員國分擷的聯剛費用百分

之O·六的會費。

三三． 丹麥外交部長會於一九六O年九月二十八

日 向大會（第八七五次全囍會謫）聲明過，丹麥政府準

備自動對聯合國剛果苯金捐款。數目爲六十萬美元，
惟須丹麥國會核准。

三四 ． Mr. PUPLAMPU （迦納）說聯合國由於迅

速響應剛果政府昞協助制止比利時干涉及奐定該國境

內和千安寧之呼顧， 業已負起一項影響深遠的責任。

此舉成敗乃是每一會員國之責任。且機闕皝已開動，

就不能回頭反顧。

三五． 迦納原是首先響應本組織呼顧的幾個關家

中之一，縱令資力有限，可是因爲深信聯合國只有協

助剛果人民確保獨立、豳結及領土完控等的決定性的

使命，所以纔派出一支軍賒去維持剛果國內的和平安

全。聯合國在剛果工作合法， ， 迦納從來就不曾有過任

何俄疑，因爲請求協助的就是剛果政府。儘管在實施

安全理琿會及大會第四緊急特別届會決議案的時侯，

曾在有些地方犯了嚴重錯誤，儘管迦納政府從不熜諱

它不酉此等作爲，它卻依菩認爲並無理由可以蜚t本組

餓卸責任。

三六 ． 欲詳細討論秘書長所提的數達六六，六二

五，000美元一比經常預算寵大一之迫加概算，

殊冏困艱。在某些細節上，秘書長的報告書殊不完備。

例如若干國政府將以更多的飛槻供聯合圜軍應用，所

根據的詳細辦法卻尙未制定。視在秘書處或者可以彌

補報告書的此一緯隙。

三七 ． 由於上述秈稚困頦， 諮詢委員會迄未能依

照它所局意的方法來審査秘書長的報告書。不過它業

已建職削減六，六六二 ，五00美元；迦納代表園贊成

此議祇要此舉無礙於報効國家收回所出費用的權利。

舐要採取更緊縮的經浣決策，全部工作費用遠可以節

減。詐詢委員會綠告書(A／心80)第十六段說過，確保

實施、並遵守正規程序及正當管制的各項步驟已予採

用殊可引以爲憾。

三八 ． 迦納代表團認爲目前此等貲用應由所有會

員國承擔，而且應當根據經常預算的通常會費比額或

者其他公平計算方法分攤。根據這種算法，較小國家

之負擔並不爲小；秘書長赧告書第九段亦表示希望一

部份有隗費用能由自動捐款來應付，＂否則便得要尋

求其他辦法爲那些財力最弱的各國減少因需額外承攤

會費而發生的影響''。

三九 ． 闕於那一點，蘇聯、美國、聯合王國及瑞典

各國政府慷慨輸將，免收若干巨額支出，迦納代表園

謹向他們道賀。迦納代表隈希罩比利時會宜佈一項悰

慨的捐獻。比利時既爲原任管理國，又係剛果大最査

源的主要受惠者自不應當長此不作表示，而聘由其

他各園爲該國侵咯新興剛果共和國所招致的工作負査

任。卽令比利時決定作一大暈捐獻，充其噩亦不過是

婦遠它以往所剝削的査源的一部份而已，並不是一項

菩舉。

四o . 迦納代表團曾於一九六O年九月十二日爲

聯合國剛果萃金計劃向安全理事會（第九O五次會議）
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明白表示過它的見解。祇要講定此項協助是給予法律

上並無疑問的政府， 迦納政府便贊成該計劃。安全理

事會一九六O年七月十四日通過的決議案，共中措辭

已移洞是因爲根據那個決議案秘楫長受權與剛果共

和國政府會商採取必要步際。聯合國剛果民政工作第

五次進度線告痼引言業已確認那項見解是對的，共所

蒞重的，便是必須要和一個業經承認的中央政府合作。

四一． 照迦納代表園的看法，最軍要的還是爲一

九六O年以後聯合國剛果、行動籌集罷費的問題。惟其

如此，就非找出幾項較爲滿意而公尤的辦法不可。不

但如此，而且還應該盡力使那些工作超速結束，否則

亦當竭力使那些工作減少。剛果原是一個蘊藏富庶

的國家 ， 舐要情況恢復正常，便能自行斥袞自謀發展。
有些國家甾於亞非諸國眞心爲剛果軍建和平安定的努

力橫加阻挽，殊可扼惋。它們纔眞正是聯合國的破麋

者，對於剛果人民爲害至探。像迦納那樣的較小國家

不能長此承當這樣的負擔。

午亻£+.:::.n寺三十分歆令

第八O九大會議

一~-J.-0年十.,:::. 月五日星塤一午接三時＝十五分暴給

主席 ： Mr. M正o MAJOLI （羲大利）

議程項 目四十尤

一九六O會計年度追加概算 (A/4492,

A/ 4507, A/4508, A/ 4580, A/ C.5/ 816, 

A/C.5/836）（續前）

一九六 0年七月 十 四日至十二月三十一

日 喵合囷在剛果之一作（喵剛）（A/4580, 

A/C.5/8約（報前）

- . Mr. MOLEROV （保加利亞）說，秘害長在

A/C.5/836 文件內所提之追加概算， 不但因爲數目關

係一一以一年度爲菇準，該數相當於聯合國經常蕷算

的兩倍一一且亦因爲各該款項用途衆多，必須由委員

會憤加審核。保加利亞代表團同意有些人所說的話，在

議程項目四十九下討論聯合國在剛果工作的費用，並

不妥當。它認爲在議程項目八十五一一剛果共和國國

內之情勢一一下來處理該事項，纔不失爲一個正當途

徑，否則亦當爲此目的另設一個單獨項目。那項程序
既有保持聯合國各項有膈査金間之明白區別的優點，

復可防範本緝椴財政更加不穏定與紊亂。

二．由於比利時殖民者在簽訂准許剛果共和國獨

立的一九六O年六月二十九日協定之後不久便立卽恣

意違犯該協定，聯合國纔必須在剛果從事干涉。比利

時薤民者在給予獨立的前後，早就儘可能使用各種手

段， 以推翻剛果中央政府， 俾以權力移交一個許他們

繼續剝削該國天然資源的政府， 足見他們從來就不曾

眞有意思要以眞正的自由與獨立給予剛果人民。

三 ． 安全理事會響應魯孟巴先生之合法政府的

呼籲 ， 纔通過一連串的決識案一一其後並繼大會贊

成一促請比利時政府自剛果領土撤退軍操， 並授權

秘盡長與剛果共和國政府商榷， 採取必要步驟，以所

需之軍亭協助供給該政府。可是，儘管所應執行的任

務非常清楚，安全理事會決議案的實施卻還是受某幾

個國家的阱撓。原來決定舐有各中立國家之軍躁纔可

以派往剛果，但是派至喵剛工作的三百五十九名高級

職員中，美利堅合衆國及其臘國的國民竟有二百五十

名。聯合國司令部不但勾結比利時的代理人宗貝，且

還佔據雷堡市概場與無線雹荃，解除中央政府軍險的

武裝 ， 致使剛果的唯一合法政府陷於癱瘓。安全理事

會要比利時軍隊撤退的翦求從未執行，而聯合國各槻

撒又不但未對中央政府予以所需之協助，且實際上遠

出大力使它垮臺，俾由殯民者的代理人們來建立一個

傀儡政府。所採的行動不但因而使剛果人民的希望落

空， 且亦與安全理事會及大會所要求的背造而馳。

四 ． 某些西方國家的代表企圖使委員會相信聯合

國在剛果的行動已描成了一項集體工作，其戥用應由

本組撒所有會員國負擔。可是該項見解並無充分理

由。國際法及所有文明國家的國內法不但要侵略者爲

他們所造成的損害負責任，且亦要他們爲因他們的作

爲而造成的罪支負責任。誰是本案的侵咯者，原已盡

人皆知，而美國政府居然願意付出工作費用的半數，
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尤屬耐人尋味。假如另外還有一個原侵咯者同意出另

外的一牛，則委負會就不會遇到任何財玫問題了。

五．比利時的鑛業以及美國的獴佔公司，多年來

一區在榨取剛果的資源，剝削剛果的人民。聨合國剛

果行動以他所敍述過的方式受人支配，無非是要保持

這稠鑛業及公司的利盒，而並不是要保護剛果人民的

利盎。祇有由各該獨佔者背後的政府承付剛果工作的

費用，始爲合理。

六．假如聯合國所採取的行動果然一無偏顛，果

然一秉安全理事會的各決議案，則聯合國軍險早就可

以撤離剛果，行動費亦可減少許多。聯合國軍與剛果

人民所忍受的損失、痛苦與磨折，亦可以免掉。

七．既然在剛果的行動與安全理事會及大會的決

定業已發生正面衝突，保加利亞代表團便不能同意出

錢以供任何有關費用。同時它要向亞、非國家派往援

助他們剛果弟兄而對該國慘局並無耷任的戦士表示謝

意。

八． Mr. BENDER（美利堅合衆國）說，他要對

保加利亜代表提到美國的各節，提出強硬抗議。此等

的話不應當說，美國代表團絕斟否認。

九 ． Mr. FENAUX （比利時）對辯論中各方所發

表的一一尤其是保加利亞代表所發表的一一歪曲誣鋹

言論提出抗瞰。他又槃明比利時代表團保留提出答辯

的權利。

-o. 主席詢問保加利亞代表究竟對於委員會
討論項目的內容，有無共他意見發表。聽憑各國代表

圏自由發表各國政府的意見，原是他的一貫作風。不

過他希望不要將政治上的爭論牽入本委員會。本委員

會所關心的，主要是行政上與預算上的事項。保加利

亞代表所提各點早已在安全理事會與大會中多方辯

論。

--. Mr. MOLEROV （保加利亞）說委員會並

不因爲它是一個行政暨預算機腦，便不得審議所討論

的各項目的政治方面。他已經在他的終明中朗白地指

出他所認爲笛集剛果工作總費應有的辦法。依照國際

法的規定，凡是負責侵略者便應當負擔費用。他並未

指出侵略者之名，不過他們是誰卻不言而喻。軼然安

全理事會與大會之決定並未付諸實施，保加利亞政府

便不能出錢以供此項工作的費用。

一二． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主義共和國

嘮邦）說，主席竟建瞰說保加利亞代表的話與委員會

的業務無關，還詢問保加利亞代表發言是否業已完

畢， 蘇聯代表對於此種違例行動表示詫異。各國代表

遵照各國政府的訓令發表本國的意見原局完全恰當。

他們所說的話不能不涉及政治理由。財政問題是不能

脫離有關政治因索來解決。爲此理由，蘇聯代表園主

張應在議程項目八十五下審諮委員會所討論的問題。

其他各代表團無不在發言時提到政治理由。各代表在

委員會中所發表的言論主席並無評論之權。

一三．主席賤，他並不具有獅裁的權力，而且
一向讓各國代表有發表意見的最大自由。他並未妄自

評議保加利亞代表的言論，而祇是表示希望各國代表

團不妨將政治歧見置諸委員會外而已。他獲一錯誤的

印象，以爲保加利亞代表發雷尙未竣事。保加莉亞代

表第二次發言，使他更明瞭該國代表圓的論點。

一四． Mr. MOLEROV（保加利亞）說，儘管美國

代表矢口否認保加利亞代表的話，事箕卻是昭然若

揭。剛果產的鈾鑛百分之一百均由美國取去。第一次

擲在廞島及長崎的原子彈便是用此等鈾鑛鈸造的。

一五． Mr. CANJ.ARA Maurice （幾內亞）說，蘇聯

代表說過倘若不許辯論涉及政治問題，倘若希冀各國

代表團舐提所討論事項的行政暨預算方面，那乃是失

當的。幾內亞代表同意這項意見。各國代表團奉本國

政府指令採取行動，並不是無國籍的預算專家。幾內

亞代表團李令反對薤民地主羲；爲此理由，認爲在討

論本議程項 目時對殖民者侵略之可能受害者提出一次

忠告，自無不當之處。

一六．主席說，所有提交委員會的問題固然均
有政治方面，本委員會固然不能值從財政觀黯來處

理。可是鑒於時問有限，復鑒於同一政治事項已有大

會及其他辯論場所在加以討論，他希望第五委員會儘

可能少以時間研討政治問題。

一七． Mr. BURNS（加拿大）抗議保加利亞代表

及其他的人對聯合國秘書嘉發表批評，特別是因爲秘

書長斟於被控各節並無申辯槻會。秘書處遵照其所奉

訓令採取行動。此等訓令係經大會第四緊急特別屆會

全體一致決議追認的。

一八 ． Mr. ROSHCHIN（麻維埃肚會主羲共和國

聯邦）說，既然委負會各次會議均有秘書長的代表列

席答辯，甚至秘書長本人對於麻聯代表團在委員會及

其他地方所發表的類似批評，亦酋加以答辯，保加利

亞代表便絕對有批評秘音處行勁的權利。
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一九． Mr. NOLAN（愛爾蘭）說保加利亞代表似

乎已在他的結論中將亞非各國派往剛果的軍險與其他

國家所派的軍隊加以匹別。如果這一點能有所說明，

他將引爲快慰。

二0 . Mr. MOLEROV （保加利亞）說他絲亳無

意作這種區別。

二一 ． Mr. MORRIS（賴比瑞亞）提到保加利亞代

表的同一言論，對於所說以軍險貢獻聯合國的各國政
府應該爲剛果慘局負若干責任的推論表示反對。

議程項目五十四

聯合國與各專門機關及國際原子能總署

間行政及預算之協調：行政及預算問題

詩詢委員會報告書(A/4415，第七章，第

一節； A/4599, A/C.5/820. A/C.5/841, 

A/C.5/847) 

二二．主庫請委員會注意行政及預算問題諦詢
委員會報告書 (A/4599) 及秘書長列有各專門极關及

原子能總署预算査料的節略 (A/C.5/820)。委員會不

妨亦在本項目下審議業在臨程項目十二下提出過的經

濟暨iii:1:會理事合執告書 (A/4415)關於經濟、 iid:會、人

權方案評估事宜的第七章，第一節。1 第二及第三委員

會兩主席各以文件A/C.5/847 及 A/C.5/84 1 分別促睛

大家注意各該委員會對評估方案所發表之意見。此事

又經諳詢委員會教告蚩第五至第十二段提及。

二三． Mr. AGHNIDES（行政及預算問頲諮詢委

負會主席）翌明說，方案協調＿一聯合園嘰柟之各組

纖間的協調事宜的兩方面中的一方面一一－係由罷演暨

iid:會理事會負其主要責任。大會爲行政及預算事宜立

法權力的淵源，本身保留了另一方面的協調責任。不

過該兩方面有一併加以審眠的必要。他已在第十四屆

大會中（第七四四次會議）促請注意委員會在這一方面

所負的責任。

二四 ． 從經演暨社會理事合執告書第七章知悉理

事會原已繁多的協調工作在以往的一年之中日有增

加，令人欣慰。諳詢委貝會對於聯合國、各專門掞賄、

以及原子能總署等的經演肚會方案之邛先評估事宜特

感興趣。 理享會的方案評估委員合的＂一九六O年至

l 大會正式紀錄，第十五屆會，補編第三號。

一九六四年五年瞻望',2 這件甚有用處的統一報告書

的第三七一段(i)認爲強迫使預算稻定於目前的水平，

殊不相宜， 並認爲各方案確有增加賓金的必要，而行

政費用並不大董增加。各國經濟與肚會發展需要國際

合作，的確與日俱增，可是因此而造成的方案擴大，

卻必須循序宜施。 一方面固然必須以需要及優先次序

的事先評估爲根據，另一方面卻亦須根據披會及能力

的事先評估。

二五．大會及經濟暨肚會理事會對於各組織協助

各新興猿立國的計割頗感興趣，諮詢委員會亦有同

惑。各該計覇的經費悄況業已於諮詢委員會執告钳

(A/4599)第十九段至第二十一段扼要敍述。此項協助

工作之鑑費亦正以日盒增加的規模，列入特別方案及

預算以外方案，例如技術協助擴大方案及衚生結織撲

滅瘧疾方案之類。

二六．詐詢委員會赧告書第十七段及第十八段敍

述各專門機關及原子能鍶署參加聯合國剛果行動的詳
細情形。

二七．諦詢委員會依照關於外動協調事宜之大會

決議案一四三七（十四）第一節第五段之規定所發表之

初步意見業已載於報告書第二十八段至第三十五段。

諮詢委員會早就認爲各組織企冏畿由各國外勤槻關推

行日盒分散的工作，不催浪費，甚且難免紊亂。在該
方面多倚賴技協局常駐代表，實是一項極爲有用的辦

法。此外不妨採取措施把一個辦公處所或者某一地方

的一個代表的責任與職務合併起來。尤其是由聯合國

單焗負責之各方案更可以採取此等措施。各組織的行

政首長固然負有展開行政協調工作之重大職責， 可是

各國政府所負的資任卻更爲靈大。那些有代表出席例

如擴大方案、特設苯金會及兒童苯金會等決策概關之

國家儘可以爲聨合國本身內部之協調工作作電大的負

獻。同時諦詢委員會迫可以利用每個槻會推進各組織

間繼綾不臨協調。

二八．歸詢委員會報告崔第四十六段至第－O九

段評逮因檢討一九六一年度專門槻關預算而產生的幾
個要點。該委員會曾就一九六一年度技協局秘書處的

溉算、同年度各外地辦事處的概算°以及特設楽金會行

政費概算｀分別提出報告。將所有各該預算由一個槻

2 聯合國出版物，出售品編號： 60.IV.14。

3 大會正式紀錄，第十五屆會，附件，議程項目三十，文件

A/4564。
｀同上，議程項目二十八，文件A/4565。
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描審核，這件事的本身便是協調工作過程中的一個重

要因素，而況謀詢委員會的各項赧告杏業已顯示各項

單獅預算並不是個別審核的，而是當作一個綜合整體

來審核的。

二九． Mr. GABITES（紐西蘭）說，諳詢委員會

所撰的報告袒(A/4599)備極優異，殊可罽賀。請詢委

員合，以往數年從事於研討該問題的工作，最後就聯

合國與各專門槻閼間行政預算協調邛宜特別就技媚協

助擴大方案，5 完成了一件珍貴報告書向第十四届大會

提出。此項赧告宙乃是繼續該委員會數年來的此項工

作。

三o . 豁詢委員會請大家注意聯合國及各專門槻

閽不但擴充業務工作藉以適應好多最近甫獲獨立或不

久卽將獲得獨立之國家的需要，並拓展由特設基金會

籌款謀一般發展落後國家利盎之工作。除此以外，委

員會還對各專門槻關應安全理事會之諮在剛果推行工

作的全部情形作一湝楚而扼要的敍述。由那些發展可

以瑨出聯合國及其有關各組纖之間，不但有密切協調

之必要，而且更望要的便是說明密切協調係屬可行且

有價值。尤其是可以從剛果工作瑨出國際組織一旦團

結一致地從莘工作追求同粿目的。在所有各階層上合

作無間，則對於人類幅祉便會有何等樣的成就。

三一． 最近事件業已使大家瑨得充分朗白，批界

大多數國家獨立，已使經濟、秕會以及政治各方面的

國際行動的需求有增無減。 一般發展落後國，尤其是

各新獨立國，必須満足之需求仍然軍大而且急不哦

待。工作擴大，以及連帶開支激增，已使確保運用各

國際組纖所有査金以產生最大可能利盒一事，更趨蜇

要。那麼一淶， 有關組織的各項工作自須彼此緊密而

有力地聯結在一起，不但重複與浪費亟應避免，而且

每一階層均須合作，打成一片。

三二． 毫無疑羲， 聯合國與各哂鬥槻關在經濟與

肚會方面之國際工作上資任霫l]分，已緄增加了該項工

作的困難。顯然，所有各組織有了統一預算，不但使

利所有各方案採用一項合理的優先次序分配表，而且

又便利爲各方案所面臨的各項需要與問題藍訂一項統

笛的應付辦法。不過此項程序目前逞行不通。無論如

何，此項問題還有牽涉到遠超出行政及預算範疇的

事。現在實任既已罰分，就須尋求協調各組纖工作而

不一定干涉各該組織法定地位的辦法。

5 同上 ， 第十四屆會，附件，蹣程項目四十九，文件A/41 72。

三三． 憲章以協調聯合國與各專門槻硼工作的主

要責任賦予經濟翦肚會理事會；但是同時它又以審査

各專門戡腦行政預算的職務授予大會。那種在表面上

似屬不一致的辦法無非是確認｀＇同意協調＂並不是靠消

任何單獨方法所能辦到的。方案協調雖爲經濟螣肚會

理事會的事，卻與第五委員會所負責的行政笠預算上

的協調相輔相成。不過這兩項協調辦法的任何一項的

成功，主要繫乎各組織的各個會員國政府內部決策的

一致。皝然如此，則該兩項協調辦法如能不時由一個

儘可能代表聯合國結織全體會員國的機檔合併審議，
當局有用。第五委員合有援會將釒咨詢委員會一九六一

年度關於專門機關行政預算的常年報告書與經濟砦社

會理事會報告窖中涉及方案協調，特別是涉及每五年

評估一次辦法的那一節一併審議，他對此槻會自當歡

迎。

三四．此項評估工作情楚地說明了他所說的兩項

協調辦法之間的密切關係，以及該兩辦法的負査者之

間合作的好處。這個主意原是由誇詢委員會提出的，

然而業由經濟暨肚會理事會在實施的過程中加以擴

充並作了某種程度的修改。不過諦詢委員合報告書

(A/4599)第八段， 確認該評估執告書不但反映徹底

檢討聯合國大部份機描的經濟社會工作的基本目標業

已眞正逹到，且亦顯示有關組織的工作滴足若干國際

工作需求的程度，並使各方案看來好像是一個整粒的

一部份。

三五．方案評估委員會的統一報告書乃是一宗饒
有意羨而富有價值的文件。它第一次將有睏聯合國及

各較大的專門槻闞的方案資料歸納起來，並從最厥的

遠荼，懽衡經濟、註會、人權各方圍國際工作的需要

與機會，審議各該方案。方案評估委員會報告宙第三

七一段（i)'下結論說，不宜將預算勉強定於目前的水

2f;且說，上述各方案與工作還確需增添袞金。同時

報告書第三五二段至第三五五段承認，方案既已日有

增加，爲確保逹到最高效率起見，自有加以有規律的

節制之必要，所以建議將工作流線化或者採用優先次

序辦法一事列爲運鬥槻闕及聯合國一年一度之工作。

紐西蘭代表區認爲那些結論與建議健全而中肯，所以

完全贊成。

三六 ． 統一執告書另外提到的一件琿要事情，便

是保持各國政府在協調方面擔任必要的正當任務的問

題。它說由於組緻多，而擬予審議的決策與方案亦

多，再加上它們之間的硼係錯綜複雜，經濟笠肚會理
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事會有時在該方面履行責任時遭遇困難。尤其是送逹

理事會的參考文件昰已經增加，使許多代表團無法閱

猷了解。甚至各國政府覺得要向各該國代表圏作恰切

的指示亦感困難。理事會鑒於情形嚴單所以已經設立

了一個特設工作團，以研究一九六一年度送給理事會

的各項文件，俾爲各該文件所引起的協調方面之問

題，撰擬一篇扼要說明。 L和詢委員會有關行政及蕷算
協調事宜的各赧告書對於該新工作團的工作將有極大

的價值，因此他希望工作團的報告書亦將多少有助於

諜詢委員會。

三七 ． 經濟陸社會理事會確認，第一，協調的責

任屬於各有關組織的祕書處。各秘書處靠若不臨的密

切合作，便可避免或克服因聵合國槻描內劃分權力而

產生的許多問題。經濟暨肚會理事會決議案七九九A

（三十）請秘書長、各專門機關及原子能總署的行政首

長採取便利行政協調委員會履行其與日俱增的責任所

必要之措施，甚至還建謫若干由該委員會協助理事會

工作的特殊方法。紐酉蘭代表團認爲該決議案至有價

值。該代表團完全贊成由秘書長遵照該決識案採取行

動請撥擴大行政協調委員會秘書處的經費。他希望秘

書長能在大會原定預算限度內，實施該項擴大工作。

倘若知道這一點能辦得到，他當引爲欣慰。

三八．理事會爲了加強協調方案的槻檔，業已採

取幾個有用的步驟。 不過遠須保證不但釐訂方案有充

分協調，卽連方案之推行亦有完全的協調。就一報告

書特別注意國家階層工作方案與全球性及區域性工作

方案所需的協調。它指稱，在新獨立各國，所有資源

跌然多係非常有限，而需求卻無不極其浩繁，因此必

須特別避免競爭與重複，採取一項統籌而十分完整的

開發締法。經濟壁iitl:合理琿會決議案七九五（三十）業

已確認令國政府有貲任使它們所受到的協助與它們的

開發需要及開發方案發生聯繫。它又指稱， 常駐代

表，尤其是在新興各國的常駐代表，在那一方面負有

軍大使命。它踏秘害長及各有關專鬥槻櫚的行政首長

繼啟充分利用各該常駐代表，並以協調各協助方案發
展與宜施之適當權力給予各該常駐代表，不論各項協

助方案經費係出自志願捐款，抑係出自各組織的經常

預算。諦詢委員會對於外勤工作協調的問題亦深感興

趣。諮詢委員會遞送第十四屆會的報缶霍6 第四十四

段指明過，每一組織企冏獨自藉建立外動事務處網的

辦法，以取得區域性的便利，不但不經濟，且徒滋混

6 同上。

亂。此外，它還敍述說，外勤人員與外勁便利的協調
與有效運用乃是大會未來若千年中所關切的行政及预

算諸大問題之一。 紐西蘭代表囤完全同意諮詢委員會

的見解，並已從委員會所討論的教告害 (A/4599) 第

二十八段到第三十五段欣悉委員會不但業已經常檢討

該問題，且將繼躋檢討該問題。

三九 ． 外勤工作的協調業已有了若干進展。昨詢

委員會遞送第十四屆會的線告書第三十九段稱， 人們

對於技協局常駐代表制度已有較好的瞭解， 且人們利

用該項制度所提供的便利亦愈來愈厥。尤其令人興密

的，便是特設基金會正在充分利用常駐代表，而並不

建立一個屬於它自己的外動組織，廷至在許多情況之

下， 常駐代表還兼攝一個或幾個專門槻關與聯合國新

聞處等的工作或者僅任聯合國新聞處的工作。雖然已

有進步，可是要做到外勤完全協調，卻尙有待多加努

力。大多數專門槻關並沒有充分利用常駐代表， 結果

它們的外勤組織實較應有的規模更大。有些在聯合國

本身機構內的組熾，例如兒童琫金會等， 一方函固然

多少利用常駐代表，可是仍與技協局相同，還是維持

自己的外勤組織。 假如諒詢委員會能在下次外勱協調

事宜裁告霫中特別注意各專門槻關及兒章華金合的立

揚、彼此閬的賜係以及彼等與技協局及與聯合國本身

的賜係，當有裨助。他歡迎諮詢委員會主席就此問題

所發表的各項意見。

四0. 諳詢委員會對於預算外一般方案的協調袞

有一項極其軍要的任務。由於特設基金會迅速擴大，

協調的需要最近已經更爲各界所認識。罷濟匿肚會理

事會決蟻案七八六（三十）提出了一項擴大方案下的計

劃方索網度，取消了國家目標中各掞關分擔設計及各

槻閽小計的制度。該決瞰案一且完全付睹實施，當能

大事增加擴大方案的彈性，使其成爲聯合國在經濟iiif:

會方面的工作的一項校洧實效的手段。不過儘管最近

有這樣的進展，欲使預算外籌措經費之各項工作一一－

尤其是特設基金會、兒盞基金會以及擴大方案等的工

作一一與從聯合國及各專門機關經常預算筮得經費之

各項工作合併一起， 仍有待多加努力。 那原是各方案

掞楷與行政．儘預算事項萁頁槻構之間可以合作的一個

最顯著的地方。諮詢委員會業以擴大方案下行政及工

作事務齊用分配方面的寶珙協助給予經濟暨肚會理事

會。紐西蘭代表團欣悉諦詢委員會將於一九六一年內

對此事作更詳盡的審議，並將及時提出採取進一步行
動的妥適建議，以供罷济暨社會理事會在其第三十二
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屆會審識 (A/4599, 第二十四段）。他希望諮詢委員會

亦能在兒竟基金合及特設苯金合方面予以協助 ， 俾得

確保它們的方案不但彼此密切聯繫，且亦與聯合關整

個機檔發生密切膈係。

四一． 在不久的將來， 膝詢委員會便可以協同從

事估計並討論當前擴大方案及特設菇金會工作擴大的

影嚮。方案評估委員會統一赧告宙第三七一段(iv) 指

蒭樂捐款項在辦理聯合國及各有閼專門槻覇之方案

與工作上所起的作用正有特著的增進；並稱，那樣的

發展已使這些組熾遭遇一些行政上的困難。諳詢委員

會向大會所送的一九六一年度椴算線告書7 第三十五

段亦爲特設基金會說了類似的話。摭委員會所討論的

報告盡(A/4599)第二十五段至第二十七段稱 ， 諦詢委

員會更注意到爲各專門极閽參加特設莘金會工作所作

之安排。在最近一次認捐會瞰中，宜佈捐給擴大造金

及特設苯金會的款項激增，顯示在今後數年中，此項

問題祗會有增無減，所以各階層都須多加注意。統濟

笠社會理事會已聃行政協調委員會爲此問題撰擬一項

硏究執告書， 由理事會第三十二屆會審議。該研究報

告書對於聯合國工作的順利迅速展開，極爲靈要，因

此值得特別努力。諾詢委員會對於該研究報告袒尤能

作一香寶貴的貢獻， 尤其因爲委員會自身在審査各專

門楓關技術協助工作中已得到了知識。他確信理事

會歡迎它的意見。他又希望一九六一年夏季行政協調

委員會執告書提出來的時候，委員會將盡羆表示意

見。

四二 ． 他作結論時強調說，協調並不僅是在行政

J::求荃齊或者起至繭究經濟的事，乃是坩加罷濟肚會方

面國際行動效率藉以確保此項行動之重大而緊急的各

項需求得在儘可能大的範菡內予以要足的事。協調不

應該僅以避免靈複爲 目 的，而且還應該以謀救極一致

努力從亭於宰業爲目的。協調工作不倨需要聯合國的

两個直接負有協調責任的橈閼一＿－經濟蠑肚會理事會

及大會一一以及其他各槻橢－~包括各專門委員會、

各區域委員會及技術協助擴大方案、兒竟苓金會、特設

革金會等各特別方案的主持當局在內一一深思熟慮與

努力，且亦需要聯合國槻構所包括的各組織之秘書處

溧思熟慮與努力，最後可是最軍要的，溢需要聯合國

各會員國政府及其有關機關探思熟慮與努力。假如各

該組緻要融合成爲堅強而有效的工具，以期逹到規約

中所掲櫫的宗旨，則各方面的合作努力就不可缺。

7 同上，第十五屆會，補編第七號。

四三． Mr. TURNER （財務主任）說，行政協調

委員會秘書處必須加強，這工作將於一九六一年內儘

早在原定的預算限度內實施。

議程項 目五十

一九六一會計年度棡算(A /4370, A/4408, 

A/4603） （續前）＊

依照麻碎品孚一公約羊索規定之

行或安排(Al4603) 

四园 ． 主麻諮萎負會注意譯詢委員會應大會第
十四屆會第五委員會（第七三三次會蔽）之建臟提出之

報告書(A/4603)。

四五． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，從諾
詢委員會教告杏中所作的消楚歷史檢討可以活出違反

行政莘本原則而使聯合圜各單位增繁原是多麼容易。

爲要確保諦詢委員會所作的具有盆處的研究工作與各

項採取料正行動的建瞰不致白費起見，第五委員會應

向大會建議採納諳詢委負會執告書，轉送定於一九六

一年一月間在紐的召開旨在締結麻醉品單一公的之全

權代表合瞰加以認眞審敵。決諾案乃是委員會最妥適

的建職方式，可以由赧告負起草。

四六． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主臻共和園

聯邦）詢問諮詢委員會職告害第十六段中所建誠的單

行公約草案第二十四條的修正案是否已由廊醉品委員

會採納。

四七 ． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諦詢委

員會主席）答稱，委員會是否在全權代表會譎召開以

前審瞄諱詢委員會的意見，尙未得知。

四八． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）認爲委員會應囍大會不採納豁詢委員會的執告

霜，新將它提睛全權代表會蹣注意並妥加審議卽可。

四九 ． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諦詢委

員會主席）指稍，通過單一公的所要解決的主要行政

問題便是目前各槻橢單獨提供的文書服務工作是否應

該統一。假如第五委負會贊成統一，照他的意思，就

應當通知第五委員會瞎大合向全權代表會議褒薦歸詢

委員會的意見。

五0 . Mr. BENDER（美利堅合衆國），報告員庫

CUTTS（襖大利亞）及主 席參與程序問題的簡囂討論

＊ 續第八O六次會諾。
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之後， Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和國聯邦）

說，第五委員會不應當這櫟不循正常慣例，而採納諮

詢委員會報告舌。那麼一來便將造成文件內．二十二段

逐段審議及逐段通過的後果。照他所建議的辦法採取

行動實與向例較爲胞合。

五一． Mr. BANNIER （荷蘭） 表示荷蘭代表團完

全支持美國的提案。第五委員會甑負有確保聯合國工

作有條不紊的袞任，就不應當爲了廊醉品一事將該項

責任委楽於全權代表會議。麻醉品事宜有關之各秘書

處倘若統一起來，雖然在宜質上並不涉及興苹，徂是

從行政覯點來說卻是極大的改進。

五二． Mr. SERBANESCU （羅馬尼亞）認爲委員

會在報告員提出措詞方式以前，應該暫緩跗諜詢委員

會各項建議的是非得失作任何決定。

五三． Mr. GABITES （紐西蘭）指稱，全權代表
合職首先關心的乃是賞質事項，而並非行政邛宜。第

五委員會對於後者當然較有經驗。他因此認爲以由

第五委員會明白表示意見爲頗恰當。他贊成美國的建

議。

五四 ． Mr. K.ITTANI （伊拉克）完全贊成諦詢委

員會的各項建識。各個單獨秘钳處既然同是擔任有關

廊醉品的工作，各該秘書處存在不啻造成一種反常親

象。現在正是取消這種反常現象的時候。一九六一年

全權代表會議便是做到這一層的最好槻會。

五五．主席建議委員會請報告員提出草案以供
委員會審議。

決定七成。

午接五時三十五分散令

第八－O次會議

一九六O年十一月六日呈翔二午前十一時紐約

主席： Mr. Mar~o MAJOLI （義大利）

議程項目五十四

聯合國與各專門機關及國際原子能總署

間行政及預算之協調：行政及預算問題

誇詢委員會執告書(A/4415，第七章，第

一節； A/C.5/820, A/C.5/841, A/C.5/ 

847）（續前）

-. Mr. BANNIER（荷蘭）強調聯合國與在經濟、

肚會、文化、敎育、衖生及其他方面負有廞泛國際責任

的其他政府間槻櫧互相協調的重要。如果沒有這種協

調，國際組織便將成爲支離破碎的、難於控制的整體，

所請預算撥款的總數會超過各國政府的査源。一九四

五年和一九四六年，各國政府以自治權給予各政府間

組織時，用意並不在杜絕協調的可能，也不在取銷某種

程度的統一。若干措施一一包括過夫五、六年中經濟暨
肚會理事會和大會所採取的行動一一蹬實了聯合國結

描的原來概念實屬正確，加強該結描的現有形式一

卽使不變更現行組織法方面的辦法一一確有必要。大

會必須繼綰以批評態度檢討聯合國各槻廂的協調。改

良總是可能的，協調的最近進展也殊堪欣慰。

二． 荷蘭代表欣悉經消塈肚會理事會報告書

(A/4415)1 第七章第一節，卽糠題爲｀｀緇浩、肚會及人

權方固的方案評假＂一節，已分配給第五委員會。該節

討論方案評價委員會的統一執告招。2該報告霫頗獲行

政及預算問題請詢委員會注意(A/4599），亦應由第五

委員會委員及各國政府和閼係槻關加以研討，因爲這

是就聯合國各組織恆系的許多過去、現在和未來工作

所編的情緘最多、最完備而最富於想像的執告書。

三．各國際組織的各種工作互有密切聯繫，此等

組織擬訂方案時主要均循同樣方針，凡此種種，都第一

大從該統一報告霍明朗白自君出來。此等緑織閼始工

作時係個別掞梅，但在彼此習以爲常地從事較密切的

合作時 ， 它們的方案範式雖非盡同，但至少是相瑤的。

統一鎄告書結論（第三七五段）說不飯各國政府，而且

許多職業中的個人，都被引致而積極參加各政府間組

織的方案一一－不論是在晨業，遠是工業、衞生和敎育

改進、社區發展、社會輻利等各方面。此等組織及其會

1 大會正式紀錄，第十五屆會，補編第三號。

2 聨合國出版物，出售品編號： 60.IV.14。
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員國政府都是多邊性質的。所有那些參加者的合作和

聯合已經產生了相當程度的協調，而且這種協調是各

方自由接受的，決非強迫接受的。雖然要做的事遠多，

但該執告書指出了有特殊問題的各部分，而這一點本
身就足以顯示這種評價的工作是值得做的。

四．從該統一報告褘得到的另一個結論乃是關於

優先次第的。在某一特殊工作部門內或在若干不同工

作部門間規定一套佼先次第，此舉的龍要性經完全

公認。理事會業已試圖在此方面規定若干指導原則。

然其困難卻較一般所想像者爲大。謗詢委員會指出

(A/4599, 第九段 (cl ))得很正確：如果要支出產生最

大限度的結果，則必須強迫賞行嚴格的佼先次第。這

問題很複雜。以前一般接受的伋先次第原則業已不適

合今 13 的需要了。某些政治的和道羲的需要一一不能

予以低估一常干擾罷濟和面上會的礙先次第。某些基

本因素一一如人口趨勢等一在世界各地區根本大不

相同。合理的和不合理的議論必須予以計及。從諳詢

委員會郫告書和方案估價委員會報告窖盾來，由於發

展落後國家的盜要變更，各國際組織的工作的滔蕙點

有十分迅速而某本的轉移。因此，一棻優先次第不會

是前止的，不應該根據一成不變的硬性規則來確定o

這個問頲的重要性的本身就足以證明諮詢委負會和方

案評價委員會理應在現在這個五年期間屆終時繽撰報

告書。

五．至於各組紕未來工作的費用問題 ， 統一報告

書所峨情鞦至爲有限， 因爲各組織覺得遠不能把它們

的衙要作一相當稍確的預測。 Mr.Bannier 同意諜詢委

員會的建議（同上，第十一段）： 將來應更注意方案的

費用。璃有工作的最低限度的正常發展，和在其他限

度一如可供利用的合格人員等一一內可以處理的最

隹擴增，這兩者所涉的预算問題 ， 也同樣需要作一大
的的估計。該項建職的後一部分卻應加修正，使所

指者不是現有可供利用的合格人員，而是所有隗係當

局一一例如各國政府等一能向各組纖供給的－一－卽

使值是暫時性的一人員。

六 ． 諮詢委負會赧告也已就協調的許多方面提出

明白的證據。在秘曾長一九六O年八月十一日備忘錄3

敍述的剛果民事協助工作方面，各專門槻關問已有一

種十分有意羲的新合作方式。爲了保讒工作密切聯繫

和有效，各專門機膈犧牲了一部分的自治權，聽由秘

3 安全理事會正式紀錄，第十五年，一九六O年七月｀八月
及九月份補編，文件 S/4417/ Add.5。

書長及其私人代表分派工作。他方面，聯合國同意補

償各海門槻關的｀＇額外贅用％這櫟，各專門機覇的不

同工作線能組合起來。适一類的安排不僅在剛果方面

可能確蒞極端有效，就是在國際技術協助是一種新現

象的其他圜家或在目前經由需要改良或簡化的槻棉接

獲協助的國家，也可能確屬極端有效。

七 ． 至於擴大方案下所供技領協助的行政及業務

毀用，似不必認爲理事會就一九六二年截止一時期所

作決定乃是最後的，宜接受諒詢委員會的下述建職：

就這一點所作決定非待通知各H射系組織後不得生效。

諮詢委員會必須於一九六一年更詳細地討論此事。

八 ． 至於聯合國對査金來自聯合國罷常預算以外

方面的工作或祇部份地獲得經常預算的支持的工作，

荷蘭代表團目前支持秘書長一九六一年概算書序言

(A/4370, 第八十五段）中的提議：暫且繼療採行現所

適用的若干項政策。高門機睏方面也有同棫問題。Mr.

Bannier 一方面承認劃一制度的優點，他方面完全明瞭

諮詢委員會主張在秘書盧工作及組厰審査磗家委員會

報告書提出前暫緩審議此事項的意思。

九．加強外地辦事嵓藉使它們適應新需要的努力

對於聯合國本部和各導門機闕都是有服係的。就這一

個問題而雷，荷蘭代表賛同紐西蘭代表在第八O九次

會議上所表示的意見。紐西蘭代表團是就脛濟翌肚會

理邛會決議案七九五（三十）採取主動的代表翦之一。

外地代表的協調和合併~不僮以噩新分配各組織的

辦邛處的方式，而且罷由若干以權力授予一個人的方

式一是使聯合國各极隅特別是使譖合國在新近獨立

的國家中的各襪關，更加有效率的一稚最好的方法。

迄今爲止成績可謂満意，特別是各專門极關利用技協

局賞駐代表的服務尤其如此。如能更廞泛地利用這種

程序，則殊有利。難然希望把常駐代表和新聞處主任

的職務合併於一個官員的努力會獲成功，然而這種合

併不是總能辦到的，特別是在聯合國和與它有闞的組

織從事不同工作的國家中，尤不易辦到。卽使在此等

國家中，必須努力使所有此等工作的總權力合併集中

於一人。

-o. 荷蘭代表不擬詳細討論諮詢委員會就

各琊鬥檄睏一九六一年度預算所表示的詳細意見

(A/4599)。他熏申荷面代表翦在第十四屆會中所表示

的希望：在相當近的將來，協委會和諮詢委員會將覺

得有正當理由審議所有聯合國一切概關合併編造預算

的問題。
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－－． 經濟暨肚會理事會決職案七九四（三十）瞎

協委會研究來年技術協助擴大方案和特設某金會業務

擴增對於瞄合團和各專鬥槻闢工作的可能影響。研究

時須計及確保此等工作協調發展的需要。從方案評佰

委員合所提統一赧告害表六盾·來，很明顯的，在過去

四、五年中預算以外款項的增加一般地較經常預算款

項的增加爲大。這種趨勢反映各國政府瑄現以自願方

案的方式和以機關閬合作的方式協助發展落後國家的

擴大行動。又在本屆大會期間，各國對兩項最大的預

算外嚻款辦理的方案所認的捐款，數額也已大增。除

了一個例外一卽除衕生組織外，在專鬥機閽經常預

算下列支的技術協助費用遠較在自願捐資興辦事業方

案下列支的協助費用爲少。荷蘭代表團對於這種發展

表示欣慰，因爲工作的合併和協調可以因此而加速。

此等機膈卻有兩個問題要解決。第一，它們須負責實

施不完全由各該專門槻關理事段描決定的方案；因此

此等理事戡描的權力有受限制之勢；第二，此等槻閼

總辦事處的職員的經費是否應在預算以外款項下列支

而不在經常預算下列支，這問題愈形嚴軍。經濟暨肚

會理事會曾請協委會研究此項發展的一切方面和後

果。由於此事也爲諾詢委員會所賜切 ， 荷蘭代表建

蹣－紐西蘭代表已經建議過－一－由大會誥協委會將

硏究結果通知踏詢委員會又由諉詢委員合向理事會

提出意見。

一二．理事會第三十届會會研究過協調的共他方

面 ， 然第五委員會目前無須就此等方固作任何決定。

可是荷蘭代表要強調方案協調在工業化和公共行政部

門的軍要，又強調工作集中和概關間諜商加強的黯要。

第五委員會應注意協調的行政和預算方面 ， 此等方面

和組織方面是不可分的。這就是第五委員會爲什麼也

應該儘可能密切注意經濟暨肚會理事會所作決定以及

諳詢委員會對於理事會行動所作評議的理由。隔於這

一點應該注意：依第六委員會卽將通過的一件決議草

案(A/C.6/L.479） ， 大會職事規則須加修正，俾在協

關方面規定和緇濟籃肚會理事會及大多數專門概關議

事規則相類似的雛法。這個問題的應加注意的一個最

後方面，已由諮詢委員會主席促請大家注意過國際槻

關本身能否協調其工作的條件，在某穂程度內，係由

國家階段的協調如何而定。

一：：：： ． 荷蘭代表作結論時，強調一點 ： 協調是使
各項工作更加互相調和，谷個行政當局更加互相調和，

各項預算更加互相調和的一種努力，乃是一種繼壞不

臨的過程。發生協調的情況嚴繽在變更中。由於政府
間組織的目標日盆炭大，協調的需要也愈加迫切。因

此， 希睪極好的統一綠告書－＿＿一九六O年至一九六

四年，五年展望一一會隨時加添政新資料，又希睪經

濱暨肚會理事會及第五委員會加緊求取更好協調的運

勳 ，以期確保一諦詢委員會所稱____.:.__｀｀各組織的査源

有效地、罷濟地用於最璽要、最有盆和最迫切的工作方

面"(A/4599, 第十二段）。

一四 ． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說以前幾

位發言人所說各節就實體各點而言，他並無要補充之

盧。他僅要稱道方案評價委員會做了很優良的工作，

他又要讚揚諾詢委員會和第互委員會共同發起此等評

價工作。他又要稱讚諮詢委員會及其主席和秘書， 因

爲他們的報告害(A/4599)載有若干十分珍炭的情報。

一五 ． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諦詢委

員會主席）感謝各代表團惠予稱搗膝詢委員會的工作。

詐詢委員會要記取紐西蘭代表所提兩項珍貨的建議；

他要求詡詢委員會大一執告書一方面特別注意各瑪門

機隗和兒童苯金會之間的隗係，他方面特別注意各專

門槻關和技協局之間的關係；同時他又提議由諦詢委

員會對協委會就擴大方案和特設基金會的業務所從事

的研究的結果提供意見。謀詢委員會又當斫究依決議

案一四四六（十四）所設負責檢討聯合國秘書臨工作和

組織的啉家委員會的綠告杏。

一六 ． 諳詢委員會主席完全同意荷蘭代表， 認爲

五年爲期的方案評價尙紱不足； 並指出豁詢委員會斡

告霍第十二段說，就較五年爲長的時期作一類似的展

望箕有確切利盒。

一七 ． 除荷蘭代表所提及的困難外， 諮詢委員會

主席指出下述事實： 各機關自從創立以來，不論是有

意識地 ， 還是無意識地 ， 都抱有一種表現獨立的願望。

第五委員會和諮詢委員會有試圖減少這種完全很自

然的縐勢的責任。說句公道話，爲了公共利盒，此等

機睏通常都了解篠牲一些主權的必要。

一八．力石先主（日本）稱捲諍詢委員會委員
提出的優良轅告書(A/4599)。他實同該報告書第十一

段的建議：根據最新袞料改作評價，應更注意於方案

的費用。聯合國在經濟及肚會方面的工作正分佈並推

廣於非洲新獨立的國家時此等方案應有鞏固的財政菇

礎o 工作如果開展， 協調更加必需。日本代表團歡迎

經濟暨肚會理事會協調分組委員會、協委會和歸詢委
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員會所已獲得的成果。它欣悉緹濟暨肚會理事會決鏃

宗七九九（三十）承認協委會日盎軍要。待做的宰尙

多，特別是在地方階段和全國階段的協調，和業務方

案及中央機關工作方面的協調。但最電要的事是：應

有一個槻關負責聯合圖各槻關的未來工作。爲了這個

理由，日本代表團贊成設一專設工作小組，硏究協調

問題（經濟暨社會理事會決議案七九八（三十））。

一九． Mr. GABITES （紐西蘭）提汊他在第八O

九次會議說過，委員合最好仔細研究躒詢委員合主席

的意見。他提議此種意見全文應作爲文件發表。

決定A0議。＇

正午十二時歆令

｀行政及預算問題諮詢委員會主席在第八O九次會議的陳

述全文，經編爲文件 A/C.5/851 分發。

第八一一次會議

一九＊0年十＝n 七日 呈斯三午梭三時三十分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目五十六

聯合國圖書館（嵇書長報告書）（續完）＊

第五委員令提送大合之莪告書稍(A/C.5/L.627) 

叔告書稿(A/C. 5/L.627)通過。

議程項目四十九

一九六O會計年度追加概算 (A/4492,

A/4507, A/4508, A/4580, A/ C.5/816, 

A/C.5/836）（續前）＊＊

一九六 0 年七月十面目至十二月三十一

日瞄合園 在剛果之工作（喵剛）（A/4580, 

A/C.5/836）（繽前）＊＊

- . Mr. GABITES （紐面面）指出，安全理事會有

關剛果事件的一九六O年七月十四日、七月二十二日

及八月九日三件決議案，i以及大會決職案一四七四

（緊特四）通過，匿然均沒有一票反絮，它們的效力及

意向亳無可疑。由於此等決議案通過，一切會員圜除

其他事項外，並已負擔一種財政羲務o 它們應當依照

憲章第十七條第二項的規定明白履行此種義務。紐

西蘭代表關支持行政砦預算問題靠詢委員會的建議

拿 糢第七九四次會議。

＂ 綬第八O九次會議。
1 安全理車會正式紀錄， 第十五年，一九六O年七月、八

月及九月份補編，文件 S/4387, S/4405 及 S/4426。

(A/4580, 第十八段），此項財政義務的範圍應保持爲

六0,000,000美元。 加拿大、蘇聯、聯合王國及

美國政府均已悚慨免收它們所供給的鎮大空運費用。

美國還提出大是的志願捐獻。紐西岡代表團認爲一九

六O年度聯合國在剛果的行動的費用確宜靦爲大會決

議案一四四四（十四）之下的迫加概算。秘書長所提出

的此等追加概算菜已超過一九六0年度經常預算總

額，殊屬不幸；但是不能認爲不合憲章。如果計及此

項支出的目的一一－卽在剛果建立和平與安全，則此項

支出似乎並不過於可怕。

二．但是，如果聯剛行動竟然失敗，任何支出會

嫌太多。在本年度較早期間，聨合國會一致通過有速

大影辜的決定；現在它應當亳不蹬踐的採取遠較爲容

易的決定。紐西蘭代表園尤其對於突尼面亞代表在第

八O三次會議上所提出的啓明深獲印象。紐西蘭代表

郾相信一九六O年度的聯剛費用，悪當由各會員國分

攤，在經常預算下支付。紐西蘭準備縂納它所分攤的

部分。凡對於聯合國有信心的一切會員國郝願意參加

分攤。他確信可以找到滿意的辦法使負擔此種財政義

務頗感眾難的那些會員圜也可以參加分攤。

三． Mr. SHAHI （巴基斯坦）說聯合區在剛果是

從事於一種規模空前的國際營救工作。此項任務充滿

了無可衡盟的危險，有從剛果國內造成極端混亂及土

崩瓦解的威脅，又有大國從外片面干涉的威脅，潛伏

的戰爭的禍耆 可能不限於該地區以內。聯合國爲了

避免此種災禍所必須付出的代價乃是一九六O年度的

六0,000,000美元，又在一九六O年度每月的

-0,000,000美元爲期久暫難定。此項支出是

否超出各會員國的財力，應當由第五委員會決定。從
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辯論可以看出六0,000,000美元的數額絕對並

不過大。此款必須鶉交秘書長。

四．瑚於此項工作的鏴款問題曾引起若干分歧的

意見。若干代表說，爲了履行憲章第十三條，聯合國

爲維持國際和平與安全在剛果所進行的活動所衙款

項，應當根掂安全理事會與個別會員國所締結的或安

全理事會與若干會員國集園所締結的特別協定等供。

但是自從本組纖成立以來，琿貨上從未締結此種特別

協定。假定大會要確定並未締結此種協定的責任，他

諮爲錯誤在安全理事會，而並不在秘害長；因爲薏章

第四十三條第三項規定應就此等事項採取主動者， 乃

是安全理事會而不是秘書長。

五．並未締結此種持別協定的理由也無須說明。

憲章第一百零六條規定， 在此等特別協定尙未生效之

前，五大強國＂應互相洽商，並於必要時與聯合國會員

國洽商，以代表本組織採取爲維持國際和平及安全之

必要聯合行勱＇澤在安全理事會及大會第四特別緊急屆

會辯論剛果情形的全部期間，沒有一個大國暗示準備

根據憲章第一百零六條的規定與其他會員國洽商。這

一條是B月於過渡安全辦法的憲章第十七章的一部分。

爲了響應剛果共和國政府請求軍事及其他協助而通過

的安全理邛會及大會決議案，並非根膝憲章第四十三

條或第一百零六條所採取的決定。這兩條是關於如何

解除對和平之威脅、和平之破槳及侵略行爲的執行行

動，與對剛果政府予以軍事協助使能維持國內法律與

秩序並促使比利時軍掾撤離剛果的問題並無關係。如

果認爲軍邛軑行措施必須以獲有此等措施對象所在的

國家同意爲條件，則此秈規定便自相矛盾。此種措施

詆能侈強制執行。但是依照聯合國所規定的原則所進

行的軍事協助措施並不是此種情形。此種協助是以受

協助的當事國的同意爲條件。駐在剛果的聯合國軍是

暫時性質的安全部鍬經該國政府同意，於所指定的時

間，爲所指明的目的，駐在該國。

六 ． 將憲章第一百零六條的規定加以研究，便可

明白君出憲章第四十三條與聯合國對剛果的那種軍事

及其他協助亳無嫻係。依照第一百零六條、第四十三

條所提及的爲維持國際和平及安全所必需之軍操、協

助及便利，祗與安全理事會根據第四十二條爲了維持

或恢復國際和平及安全實蓖軍事制裁的實任有B術此

項規定已無恢疑餘地。安全理事會一九六O年七月十

四日 、二十二日及八月九日的決定，確實不是對在剛果

的以前的殖民國家採取軍邛制裁的決定。因此，憲章

第四十三條軼然並不適用於聯剛行動，由會員國締結

特別協定箔措費用的問題便不發生o 此大與近東事件

的恬形相同，維持和平與安全的主要任務竟不由大國

肩負，而由較小國家肩負，运是歷史上的怪現象。

七 ． 有人也說，從哪合國國際組熾會跟的討論可

以明白瑁出，憲章起草人的目的並非要將維持闞際和

平與安全的費用作爲本組織經常預算的一部分由會員

國分別負擔；他們原來主張支持此種活動的經戥依照

會負園間所締結的特別協定縞措。他業已指出，締結

特別協定應付聯剛費用的問題並未發生，因爲此種行

動與憲章第四十三條所計擬的執行行動迥異。但是，

甚至於就執行行動而言，該會諮曾宣稱它對於鄧巴頲

橡區會議提案第十段及第十一段的規定已感滴意 ； 此

等規定已列入憲章作爲第四十九條及第五十條。關於

這兩條，該會議第三專門委員會所局的第三委員會執

告書稱，本組織今後要設法創導一種制度，使執行行

動所引起的費用儘可能作最公允的分配＂o2因此，該線

告杏並未明確指出執行措施的支出並不櫧成本組纖糙

常預算的一部分，而祗是說此等費用應儘可能以最公

允的方法由各會員國分擔。但是當前的問題並不是網

常預算分攤比額表是否就是執行行動所引起的費用分

配的最公允的可能方法。他業已指出，此種問題是假

想的，因爲聯剛行動並非維持和平與安全的執行措

施。現在的問題是 ： 罷常預算分攤比額表是否可以作

爲瞄剛活動一一維持和平與安全的協助措施－賀用

的最公允的可能分配方法。

八 ． 巴基斯坦代表團認爲經常預算分攤比額表是

聯合國費用可能設計的公允平等的分配方法，因爲它

以各會員國出錢的能力爲根據。但是巴華斯坦代表園

承認發展落後國家雖然可能覺得經常預算下所分擔的

會費是在各國財力範圍之內，但是很可能凳得無力糍

付爲了應付此項額外非常支出各國所分擔的部分， 因

爲此項支出數額之巨大幾乎與經常預算相等。在此種

情形之下，他覺得這些國家的財政負擔應大爵減低。

九．有人建敵說，安全理事會五常任理事國朗於

維持國際和干與安全只了特別的袞任，便應當增加它

們此次的分攤部份，大量超過它們在罷常蕷算下所分

攤的百分數。巴華斯坦代表團支持下述見解 ： 數然憲

章之下各會員國地位的平等原則並不包括和平與安全

範圍內的任務，享受特權的各大國便應當負擔更大的

責任，尤其是B月於引起龐大意外支出的措施。憲章第

2 聯合國國際瓿綠會議 III/3/46。
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一百零六條所規定的各大國應彼此洽商採取聯合行動

的敦務，當然也包括此種行動所必然引起的財政需要。

各常任理事國一且締結特別協定，各常任理事國便要

負擔調迺武裝部險並供給協助的主要賚任。抵然這是

亳無疑問的，便要把憲章第一百零六條解釋爲此等常

任理事國也有類似的義務負擔剛果行動中的軍事協助

費用的主要部份方纔合理，因爲剛果行動與維持安全

及和平也有關係。

-0. 因此，美國免收它將聯合國軍分遣賒最初

空運至剛果的齊用，計－0,000,000美元以上，

並承招志願視金捐款，計三，五00,000美元至四，

000,000美元，實頗令人欣慰，當然美國此番舉

動是假定一九六O年度剛果享件的其陈費用將由美國

與所有其他會員國共同分攤。他也歡迎蘇聯、聨合王

國、加拿大及丹麥免收最初空運費用或作志願捐獻的

行動。

一一．巴基斯坦代表團在大會第四緊急特別屆會

並在本屆會一般辯論讚揚秘書長及所屬職員宜施安全

理事會與大會有關剛果事件的決議案所表現的信心、

效率與忠誠。他相信，秘害長雖然面廚許多空前的困

難，仍然緋持聯合國剛果行動的超然與忠實的性質。

大會一致通過決議案一四七四（緊特四）就是表示對秘

屯長充分信任。果如秘書長駐剛果特別代表第二次進

度報告宙(A/4557,A編）所說，剛果情努此後已惡化，

他認爲這不應由秘書長負責。本組熾突然必須擔負一

種義務，其複雜與重大的性質超出它的組織、設施或

財政範圍以外。因此，表現尙不完美， 這原是不能避

免的。但是，批評往往是苛酷而不公允。聯合國對剛

果共和國的目標或許不是在秘書長所受指令的範圍之

內所能實現的。如果如此，錯誤在此等指令本身，並

不在秘書長向安全理事會所提的報告四中所述的並經

理事會認可的此等指令的解釋。個別會員國縱然不同

意聯合國行動的基本原則，或者不同意此等原則的實

施情形，並不能以此爲拒絕履行無可爭識的憲章義務

的理由。

一二．照巴基斯坦代表團的意見，安全理事會對

於剛果問題的決議案，就其內容及其財務後果而言，

根據憲章第二十四及第二十五條的規定，亳無疑問，

是所有會員國都必須逄行的。他提及秘書長在一九六

O年八月八日安全理事會第八八四次會議的磬朗；當

時他堅持理事會一九六O年七月十四日及七月二十二

日的決諾案都是在憲章第七章範圍內的決定。秘書長

曾覺得他可以提請理事會注意憲章第四十條、第四十

一條及第四十九條的各項規定，因爲他根據憲章第九

十九條，採取主動，將剛果情形作爲對維持圀際和平

與安全的威脅提踏理事會注意，並磬稱剛果所造遇

的問題是和平戰爭的問題，而且並不紙是剛果的問題

而已。

一三． 根據憲章第七條所通過的安全理事會決議

案所引起的財政義務，對所有會員國有柬縛力噩，並

不在決議案本身以下。聯剛的費用一定要認爲是短章

第十七條第二項所提及的＂本組織費用＂的不可分的部

分；甄然如此，這筆費用一定要根腕大會的分配辦法

由所有會員國負擔。

一四．聯剛行動經費是否應當現爲經常预算的一

部分抑或扇於另一帳戶，各方意見彼此衝突。巴菡斯

坦代表園贊成設置另一帳戶，所有會員國都有綽款的

義務。籌款的方法應當先將志願捐款的全部數額加以

充分利用，按一種遞增方式減低在本屆會加入的新會

員國以及預算攤款百分數最低的發展落後國家的捐款

以後，再根據經常預算分攤比額表由各會員國繳納。

他希望較爲發展的各國政府慷慨樂捐，以期減輕境況

校差各國的負擔。

一五． 若干國家代表首申言剛果以前的管理國比

利時，應當負擔聯剛的主要財政義務。有人在聯合國

國際組轍會職設法將強迫侵略國負擔執行行動費用的

原則載入憲章，但沒有成功。就第二次世界大戦的盟
國與侵略國的關係而言，此項概念也未經盟國採納。巴

苯斯坦代表團覺得此種篩措聯合國剛果行動經費的辦

法並不切合實際，也不能解決問題。同時，以前的管

理國卻應當承認在遊義上有羲務補救歷史上的不平，

應當在它的分攤數額以外慷慨捐輸。

一六．秘書長向第七九六次會鏃提出磬明，會提

睛大家注意本組掀當前極端嚴重的財政情形。爲應付

當前眉急，秘書長一定要有他所需要的權力，臨時借

用所保管的款項，某至於如有需要，向外界借款。解

決本紐鏃幾乎無力償付情形的唯一辦法，就是由各會

負圜作適當的捐獻以充剛果的費用。如果聯剛活動因

缺乏敖項而終止，或趨於停頓，則受到威脅的不祇剛

果共和國的獨立、統一及領土完控而已。

一七．最後，他讚揚爲聯合國偉大行動捐軀的將

士。
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一八 ． Mr. CUTTS （澳大利亞）說，甚至於經過諮

詢委貝會所建議的裁減，聯剛行動的追加概算仍然逹

六0,000,000美元，與近年來聯合國經常預算

水平很相近。幸而美國、蘇聯、聯合王國及加拿大各國

政府並不要求償付它們向剛果聯合國軍提給各穂便利

的費用，此種悚慨態度已使各會貝國根據憲章第十七

條第二項規定必須分攤的數額減低至四八 ， 000,0

00美元。美國除已捐輪四，000,000美元以

外，又捐出三 ,xi00,000美元， 使出錢能力最低

的那些會員國的分攤數額可以減低至百分之五十；這

就是說，境況較差各會員國一或許就是大多數會員

國一祇要依照分攤比額表，負蟾二四，000,00

0美元。因此，凡分攤百分之O· O四的最低限額的

會員圉祗要繳納九，六00美元－－－應當能侈沒有過

份的困難捐出此項數額，以供和平及安全工作的經

費。

一九．在委員會內有人隨爲憲章第十七條第二項

的規定並不適用於聯爵li的費用。但是，沒有人懷疑珌

書長派遺聯合國罪前往剛果，乃是以安全理事會一九

六O年七月十四日所通過的決議案爲其根捩，而該決

議案又係以憲章第二十四條第一項所規定的理事會維

持國際和平及安全的主要査任爲其根據。委員會所覇

切的事是該決議案的財政後果；它無須判臨秘相長對
安全理事會先後各項決瞰案的意踐是否者［如襖大利亞

代表豳所相信的在各方面都解釋得很正確。

二o. 有人指稱，秘書長在剛果所執行的政策，

是美國及其同盟圈的政策，而不是整個聯合國的政策。

但是大會決議案一四七四（緊時四）是以七十票對零通

過，楽權者十一；這似乎表示絕對大多數會員國承認

此項政策是它們自己的政策。假定它們不是如此想

法，它們可以自由在適當的講塏上推翻閼於聯剛行動

的各項決議案。固然秘書長的政策並不是蘇聯及其同

盟國的政策；但是襖大利亞代表團認爲任何會員國集

固沒有理由強制秘書長接受其政策。

二一．有人認爲會員國不應當擔負聯剛的費用，

因爲它們對於比利時在剛果的侵略並不負任何的責
任。此種談論也同棵不恰當。會員國業已造派聯合國

軍至剛果；因此便有滇擔費用的責任。有人說，安全

理事會通過一九六O年七月十四日決議案並未規定

會員國有掀負任何費用的羲務。 但是， 正相反， 安全
理事會已以整個聯合國的名義對它的行動所引起的財

務後果負起咒任。有人聰爲憲章第十七條第二項及第

十九條的規定祗適用於行政費用， 但是此種主張在這

兩條的宗文中並無根據。

二二 ． 癒章第四十三條是關於維持和平與安全的

多少屬於永久性質的辦法。因爲各大國彼此意見分

歧，本條從未實施。無諂如何，這並不是說聯合菡各

主管槻關也就因此不能採取這一類保持和平與安全所

需要的措施。安全理享會一九六O年七月十四日決識

案便是此類措施之一。因此， 倘若說聯剛行動的費用

應當依照憲章第四十三條締結特別協定鉺措， 這話便

沒有根據。縱然聯剛行勵依據此種協定進行， 大會仍

然必須根據秘書長所提概數處理所需戥用的問頲。

二三． 有人表示，餵然某幾園政府對於聯剛行勱

的進行方式並不游意， 此種費用便不能由所有各會員

國分攤。若干國家代表國業已宣稱，縱然分攤，它們

也不糍納。此項原則如果接受，必須同等適用於一切

會員國 ： 任何國家代表國，縱然投票贊成某一種行勳 ，

此後也可以自由否認萁任，担絕縐款。如果這代表團

代表一個大團，逞事質上就是企圓否決可能已經過大

會內絕跗大多數國家所採取的決定。 安全理事會內否

決權的行使業已使理邛會爲支持和平與安全採取行勱

的能力受嚴重妨礙，假定將需要大國採取一致態度的

菲項的範圍擴大至憲章的規定以外，此種行勳不過束

綽聯合國而已。其餘的各會員國，尤其是新近加入的

會員國，應當鄭靈思考此種原則的內在意義。

二四 ． 有人說｀｀犯罪的當事國＂一一不論是否明白

指名一一應當負擔聯剛行動的費用 ； 此項意見誤不恰

當而且帶有嘲弄。 採取此稚意見就是要聯合國放楽償

付某幾個國家亳不自私地付出亟大費用以部隊供給聯

合噩剛果駐軍所墊費用的義務。

二五． 因此， 聯剛的賽用顯然應當依照憲章第十

七條第二項的規定由各會員國分攤。此種分攤應根摭

罷常預算分攤比額。在目前階段，唯一可以允許與上

開原則並不相同的辦法，就是利用志願捐款減低糍款

能力較低的那些會員國的負擔。如果不採取此種辦

法， 秘書長便沒有款項償付各會員圀調遣軍掾的致

用；此種途徑可以根本破璃聯合國將依照憲章採取任

何行動維持和平與安全的能力。

二六 ． 襖大利亞政府準備在概數總額約四八，。

00,000美元之中緤付分攤部份 ； 它要迅速緣付

以便帑助綏和聯合國缺乏現款的情形。而且襖大利亞

國務總理最近宜佈過，襖大利亞政府要與秘害長剛果
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經濟協助及預算支持的特別基金捐助七五0,000

美元。

二七．秘書長曾瞽告委員會說，本組織不能兩者

僉得。它必須華行現在的政策並且迅速採取適當的

辦法甾措所需要的費用；不然， 它便必須採取籌備步
驟拮束在剛果的軍事行動並推翻以前的政策(A/C.s/

843, 第二十五段）o 蘇聯代表在第八O三次會睺上提

職由秘書長卽刻提出提案以便採取後一種途徑。秘書

長卻堅決表示說，倘若財政上的考慮竟使聯合國放楽

政策這是後代決不會了解的。秘書長估計維持聯剛的

費用 ， 在一九六一年度內，每月的－0 ,000,00

0美元。大會必須卽刻決定是否它能侈在下一年度的

全部期問，或部份期問維持聯合國軍。這個問題不會

在第五委員會內解決，但是可以受委員會對本項目所

採行動的影婁 ： 如果聯合國不能支付一九六O年度行

動的費用，他便不知道此種行動是否可以繼續到一九

六一年度。

二八 ． Mr. WOLTE （奧地利）說，聯合國在剛果

所採取的行勱是以安全理事會及大會的決議案爲根捩

的。此等決議案所獲得的支持朗自顯示幾乎所有各體

聯合國會員國都認爲此項行動確屬必要。秘書長現已

提出此項行動所需的經費數字o 關於安全理事會決誤

案的宜蓖情形，業已引起分歧的意見。委員會的討論

亦不能完全排除政治的考慮。當前必需應付的眞正問

題卻是如何維持本組撒的償付的能力。

二九 ． 聯合國剛果行動的費用使各會員國負擔很

噩縱然緇加拿大、蘇聯、聨合王國及美利堅合衆國恨

嵌捐獻，此種負擔已大量減輕。奧地利代表團從切宜

的覿點檢討當前的情勢，認爲最簡躁最切實而且注靈

所有會員國共同支持一種共同行動的辦法就是將聯剛

的費用列入聯合國經常預算，要求每一個會員國依照

經常預算分攤比額糍納攤額。但是奧地利代表園對這

件事並不採取一成不變的態度，可以支持任何其他的

確宜有效的計劃。軍要之點是一切會員國都應當負擔

氕任，聯合睾工作的繼縦進行應獲保證。本組鏃當前

的情勢必須由所有會員國作合乎比例的捐獻，並由有

能力的會員國再作額外的志願捐獻。

議程項 目 五十四

聯合國與各專門機關及國際原子能總署

間行政及預算之協調 ： 行政及預算問

題諮詢委員會報告書(A/4415，第七章，

第一節； A/4599, A/C.5/ 820, A/C.5/ 841, 

A/C.5 /847, A/C.5/L.632） （債前）

三0 . Mr. BANNIER（荷閱）以日本、荷蘭及紐

西蘭各菡代表園等提案人的名莪說朋關於經濟、肚會

及人權部門內方案評估的決議草案 A/C.5/L.6320 提
案人覺得大會應當就議程項目五十四，尤其是關於經

濟暨肚會理事會最近在其部門內所作的很軍要的工

作，通過一件決瞰案。該決議草案A部是討論｀｀一九六

0年至一九六四年五年展望＂而 B 部是討論謀詢委員

會可以就協調問題行政委員會所擬硏究報告所擔負的

工作。 A 部前文第一段提及大會決議案一O九四（十

一）第一節，因爲膈於方案評估的工作業經兩機闕根據

大會本身的創毆並響應該大會決議案予以進行。前文

第四段的措詞一部份是採取經濟笠社會理事會決議案

七九一（三十）正文第二段的內容。各提案人尤其軍視

A部正文第二段。

三一．他希望該決瞰草案確爲委員會所能接受。

三二． Mr. TURNER （財務主任）詢問委員會是

否要就諮詢委員會的整個報告書(A/4599)通過一件

決議草案。三國決議草案不妨予以補充，使它也涉及

這個題目。

三三．主席建議委員會不妨通過與大會決議案
一四三七（十四）相同的決瞰草案。

三四． Mr. BANNIER （荷蘭）說提案人提出這個

特別討論經濟、社會及人權部門內的方案評估C"五年

展望'')的決議草案 A/C.5/L.632, 是假定委員會會將

狓得關於諮詢委員會報liS害並與第十四屆會所通過的

決謅案相似的決綫草案。他認爲與其增補決議草案

A/C.5/L.632, 不如另行提出一件決議草案。

三五．主席說秘祖處將分發關於財務主任所提
事項的另一決跟草案。

午後五時..::.十五分散令
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第八一二次會議

一九六O年十::::.月＾日星期回午接三時:::..十五分紐約

主席； Mr. Mario MAJOLI （羲大利）

議程項目四十九

一九六O會計年度追加棍算 (A/4492,

A/4507, A/4508, A/4580, A/C.5/816, 

A/C.5/836）（續前）

一九六 0 年七月十四日至十二 月三十一

日琊合國在剛果之工作（聯剛）（A/4580, 

A/C.5/836）（續前）

-. Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）說，有些

闢於剛果悄勢的傳聞，包括新聞報導在內，被人認爲

眞確。祇然如此，他便要覆述一些有關事實。

二．一九六O年七月七日，卽剛果共和國獲致獨

立後的一個星期，安全理事會向大會推薦剛果共和國

爲聯合國會員國。1 不久，剛果軍險反抗比國軍官，逞

些軍官甚至在剛果獨立之後，仍然羋握剛果國家軍操

的統率權。事變發生後，據說有虐待比利時國民的悄

事，比國政府瞬卽派兵前往剛果對剛果國家軍險作戰，

而不向聯合國提出控訴。這些事件的情形，人雷各殊，

似無辯論的必要。不過可以假定，比利時政府斯不會

拿它派兵往剛果的同樣藉口，遣軍進入蘇聯或者美國

的領土。

三．剛果共和國魯孟巴總理及卡沙扶布總統於一

九六O年七月十二日霜秘書長， 2畸求聯合國急速給予

軍事協叻。該罨稱，比利時本國軍賒再進剛果 ，實屬違

反比國與剛果所簽訂的友好條的，比國這項未經瞎求

而採取的行動是｀｀一種侵咯行爲＂；並且說，請求聯合

國軍事協助的主要目的是保護剛果國土，對抗現有的

外來侵咯，這穂侵咯威脅到國際和干。秘書長又接到剛

果共和國總理及總統一九六O年七月十三日來電 ， 8 內

稍，所腈給予的接助並非用以恢復剛果國內局勢，而

是用來對抗比利時本國軍賒的侵略行爲，保衞國土。

1 安全理事令正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月

及九月份補編，文件 S/4377。
2 同上，文件 S/4382, 第一節。

3 同上，第二節。

四．秘書長在一九六O年七月十三日至十四日安

全理事會第八七三次會議中力睛理事會授權他｀＇商同

剛果政府採取必要步蝶，酮該政府提供必需的軍事協
助，面至該政府在聯合國技須協助下所作努力已使园

家保安部險能擔任所負任務之時爲止＂。秘書長的此

項諧求載於安全理事會一九六O年七月十四日決議案

正文第二段。｀這項請求是依據憲章第四十三條提出迢

是依據憲章第一百零六條提出，這一點乃是法律問

題，衣索比亞代表團不準備在第五委員會中加以討

論。

五．決談案正文第一段促請比利時政府將軍隊撤

離剛果共和國領土。如果不是因爲今日世界分裂，將

來的歷史家一定會判定比軍再次進入剛果共和國領土

乃是侵略行爲。事實上，蒜聯曾提出修正案，要安全

理事會譴責｀｀比利時武裝侵略悶該修正案已被否決。

比科時享有特別待遇，乃是因爲它在安全理事會內有

若干握蒞否決權的有勢力的友人6 倘蘇聯修正案當時

果獲通過，聯剛經費器措問題就容易解決得多。無奈

安全理事會的決議避免譴責比利時，同時又不解除該

國絮於剛果情勢的一切責任，以致問題變成愎雜。

六．喵合驄軍隊鬪抵剛果時，比國軍隊並未立卽

撤退。到了比軍開始撤退時，則又舐從雷堡市一地撤

退，等於象徵式地違依安全理事會的請求。安全理亭

會一九六O年七月二十二日通過的決議案5再度促訥

比利時政府從速撤兵。至七月二十三日，卽安全理事

會第一件決議案通過後九日，比國軍阪纔完全撤離雷

堡市，只是撤離雷堡市。

七．到一九六O年七月三十一日，聯合國軍險業

已鬪入所有各省，只是未進入脫離中央的卡坦加省。

安全理事會第一件決議案通過了後十八日，聨合豳沒

有一兵一卒踏進卡坦加土地，而比利時人卻在不甌增

加，這一事實不容漠靦。八月二日，秘書長宜佈聯合
國軍賒將於八月六日開入卡坦加省，但隨於八月五日

放楽這個計劃，轉而諮求安全理事會開會。據所接報

告，卡坦加地方當局決以武力抗拒聯合國軍進入該

省。令人雖以了解的是一個世界組織怎會被地方當局

｀同上，文件 S/4387。
5 同上， 文件 S/4405。
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嚇得這麼厲害， 該地方當局不過是一個小小殯民國家

的傀儡。

八．安全理事會一九六0年八月九日決議案6促

腈比利時政府立卽將軍賒撤離卡坦加省。該決瞰案的

賠氣顯出安全理事會對於比利時不願放楽它剝削剛呆

人民得來的大噩財富，業已感到不耐煩。不獨如此，

安全理事會決謫案把卡坦加稱爲行省，這點從剛果共

和國最後統一及領土完藍的觀點箔來，宜有噩大意

義。

九．上述三件決議案都促諝比利時自剛果撤退軍

甌可見比國政府對於剛果目前悄勢負有特別賁任。

大會第四緊急特別屆會通過決議案一四七四（緊特

四），宜佈贊助安全理事會的三件決議案，並腈秘書長

依照這些決議案的規定椒繽採取有力行動。它促請所

有國家一當然包括比利時在內一一屯瑋E由聯合國宜

行軍事援助期間，暫時萬勿直接或間接供給武器或其

他作隈物査、軍事人員及其他供酇果軍事用途的援

助。

-o. 矛盾的是，雖有聯剛存在，剛果共和國政

府卻在逐漸消失。請求聨合國給予協助的總理現在已

成階下囚，逍受虐待。與殖民主羲者友善的分子則日

盒擡頲。從秘書長駐剛果特派代表第二次工作進度報

告書 (A/4557, A部）可以沖楚瑨出剛果國內到這都有

這種分子。殖民主羲的共他同情者也在蒂後工作。

一一．在這種情形之下，衣索比亞代表團認爲聯

剛一九六O年度經費的甜措問題應作爲專案嘉理。鑒

於最近宜佈有數個對聯剛提供軍事及其他人員的國家

已決定撤回它們的協助，而且在最近的將來可能尙有

其他撤回協助情事， 上項意見更爲有力。不但如此，

由於瞄剛與緊急軍有種種不同之處， 自然要採取不同

的甾款方法。最後， 在決定聯剛經費的分攤比額時，

應想到比利時對於剛果情勢的發展與描續存在所負的

特別萁任。

一二．婦納來說，衣索比亞代表園接受豁詢委員

會報告告(A/4580)第十八段提出的建職。衣索比亞政

府不願向那些說明理由不肯分擔聯剛費用的其他國家

使用壓力，、但它本國頤依照日後所達成的任何決定，

柢付它自己分攤的數額。

一三． Mr. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）證 ，

討論中的問題主要屬政治性質；阿拉伯聯合共和磷代

6 同上， 文件 S/4426。

表團認爲委員會不能單猯虞理這問題的技衙或財政方

面。

一四．爲了實施安全理事會關於剛果問題的決蹣

案，聯合國諮若干國家－包括阿拉伯聯合共和國在

內一供給軍事部隊組成瞄合國軍。這些國家立卽響

應 ， 亳無猶豫，以求維護剛果共和國的統一、領土完

整及獅立，並協助合法中央政府恢復並維持法律與秩

序。但是閣合國在剛果所作努力受到某些份子從事活

動的妨礙，宜屬遺憾。

一五． 秘害長駐剛果特派代表第二次工作進度赧

告書第七段 (A/4557, A部）指出已有愈來愈多的跡象

顯示比利時國民已蜇回到剛果公務的許多部門夫。他

接涪詵， 那些企圏在行政槻構中建立控制勞力的分子

以及意圖排除或阻撓聯合國的技術協助與影嚮力昷的

分子，已慘透了很多。他又說， 有理由相信一部份比

利時國民現正積極武裝分離主袈者的剛果部賒， 並說

比籍顧問現在已回雷堡市及各省的政府機關工作，這

些回到剛果的官員中有一大部分人的動機和活動顯明

地違背大會決議案所列原則， 並且不符合聯剛的苯本

目的。他在綠告書第四十八段說明在軍事方面也可看

到比國勢力。

一六 ． 根據這報告書，比利時顯然始終不理安全

理事會的決議，而且始終用盡方法試圖阻挽聯剛工作，

使不能達成安全理事會和大會決識案所定的目掠。

一七．不僅如此，盡人皆知莫布土上校、宗貝先

生和卡隆其先生均從某些比國企業取得大薏金錢。iJ.ll

果比园政府遵行安全理事會的決議案，就不復有所謂

剛果問題， 阿拉伯堺合共和國政府也就會菜已很樂意

地繶付了它所分擔的聨剛經費。但是，鑒於他所敍述

的情況，他本國代表圍認爲聨合國剛杲行動所需費

用，不應列爲一九六O年度蕷算的追加概數。這筆費

用亦不應攤派於各會員國，而應由自始卽應負責目前

這個不幸局勢的那個國家負擔，以昭公平。他本國代

表團認爲任何其他途徑都會鼓勵各會員國遇有對本身

有利時卽不理會安全理事會的決議。

一八 ． Mr. THOMMBSSBN （挪威）贊成先前發

言者的言論，也認爲聨剛概然係依安全理事會及大會

決議案從亭，其經要應按照平常的會費分攤比額攤派

於全體會員國。挪威政府準備請國會照該項比額接款 ，

並且業已關自動捐款約四九0,000美元－一－挪威

對罷常蕷算的分擔數額＿以充聯剛苯金。挪威對於
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慷隊自動捐款以減少須在追加概算請撥款額的國家，

深爲感佩；它擬支持任何旨在帑助最無能力負擔額外

費用的會員國的合理辦法。

一九 ． 委員合應確立原則，使聯剛費用由全檯會

員國分擔，並且抛寀適用於糊合國緊急軍的那種不妥
的財政程序。再考各方對於和平使命所引起費用的

負擔所表現的這種團結精神，尙可鼓勵那些願意捐賚

擴大技術協助方案及特設革金的會員國。

二o . 秘書長在第七九六次會議中所作陳述，已

使委員會確切朋瞭聯剛的財政問題必須急謀解決。倘

大會不能解決，聯合國財庫便告空虛，那些派兵參加

剛果聯合國軍的國家就要負擔大部分的費用， 本組織

將受眾重影鏖。因是之故，挪威代表團希望所有會員

國都能盅它們對此事中所應盅的汽任。

議程項目五十四

聯合國與各專門機關及國際原子能總署

間行政及預算之協調：行政及預算問題

詩詢委員會報告書(A/4415 ， 第七章， 第

一節； A/4599, A/C.5/ 820, A/ C.5/ 841, 

A/ C.5/ 847 and Add. l, A/ C.5/ L.632, 

A/ C.5 /L.634）（續前）

二一 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）對三國決譏草案A部正文第二段(A/C.s/L.632)

頗有疑慮。第一， 該段所提及的＂一九六O年至一九

六四年五年展望＂一報告書7 未經委員會審査。第二，

該段提議採取的行動應該由經濟笠秕會理專會發動，

並由第二或第三委員會討論。第三，詐詢委員會在它

報告書 (A/4599 ， 第十一段）業已指出 ， 評價報告書所

提供的關於預算趨勢的袞料爲數有限，因此該報告書

與第五委員會的關係，質不如與他所說的其他兩主要

委員會那樣溧。第四，該段如獲通過，不啻表示評價
報告書有特別蜇大的政治和經濟意義；第五委員會卻

不是發表這種意見的適當嘰膈。

二二． Mr. BANNIER（荷蘭）說， 關於蘇聯代表

表示反對的第一點，詢諱委員會報告盡以及第五委員

會討論中都曾論及方案評價委員會綜合線告畫。 一般

人都認爲這綠告書相當熏要，值得大會採取行動。至

於蘇聯代表的第二點反扇査經演暨肚會理事會報告

7 聯合國出版物， 出售晶福麩： 60.IV. 14。

害 (A/4415)8 第七章第一節係由第五委員會負袞審
議，而且委員會已經收到第二委員會(A/C.5/847 and 

Add.I )及第三委員會(A/C.5/841 ) 的有關評論。再則

經濟暨肚會理事會決鍛案七九一（三十）業已採取主

勵 ， 提睛秘魯長設法將該報告出儘可能廞爲分發， 以

供各國政府、 專門檄胭及從事國際合作事務的其他棣

檔應用。 決議草案各提案國認爲大會應繼理事會行勳

之後向各國政府提出同樣請求。

二三． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃沚會主義共和國

聯邦）覺得向各國政府接洽一舉， 實已超過理事會決

職案的規定。

二四． Mr. ARRAIZ（委內瑞拉）爲消除蘇聯代表

剛纔所提出的反對計， 提議將三國決議草案A部正文

第二段修正如下；

＂請各會員國政府注意題爲＇一九六O年至一

九六四年五年展望＇報告書， 並表示希望各該政

府在共行政範團內個可能將該線告杏廣爲分發。＂

二五． Mr. SERBANESBU （羅馬尼亞）覺得委內

瑞拉修正案如至 ｀＇ ｀一九六0年至一九六四年五年展

望， 報告書＂爲止， 睏去其後案文， 則與理事會決議

案較爲符合。

二六． Mr. MONTERO BUSTAMANTE（烏拉圭）

認爲委員會應照荷蘭代表的建議，縐理事會決瞰案之

後採取行勁。但決識草案A部正文第二段的現有措辭

略嫌生硬；因此，烏拉圭代表團贊成委內瑞拉修正案。

二七． Mr. Kl百＾NI (伊拉克） 贊同蘇聯代表的

意見，也認爲正文第二段所提到的報告書不是第五委

員會的文件， 該報告書所論問題主要係扇第二及第三

委員會管轄範圍。不過，第五委員會對目前這議程項

目有採取行動的査任。

二八． 由於三國案文及委內瑞拉案文均有 ｀｀儘可

能廞爲分發＂字樣， 他想知迢該戟告舌有幾多份供此

用途。

二九 ． Mr. 1URNER （財務主任）說， 這一類文

件通常印四千至五千份。如果各國政府所索份數遠較

平時分配定額爲多，則由於預算限制，將會發生問題。

雖然如此，它們若認爲有此需要， 儘可髓意翻印這報

告書。

三0. Mr. BANNIER （荷蘭）宜佈三國決議草案

各提案國接受委內瑞拉的修正案。

8 大會正式紀錄，第十五屆會 ， 補編第三號。
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三一． Mr. ROSHCHIN (藍維埃辻會主義共和國

聯邦）說，正文第二段新案文越出理事會決議案範圍

及第五委員會職權範圍的程度，較原案文更苯。蘇聯

代表團贊成羅馬尼亞的建議。

三二． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）也

賓成羅馬尼亞的建議。他又提議在＂綠告害＂三字之後

加上｀＇之重要及用處＂等字。

三三． Mr. BANNIER（荷蘭）一一代表三國決議

草案各提案國一及Mr. MRAIZ（委內瑞拉）不接受

羅馬尼亞囍將修正後正文第二段後半案文圖去的建

瞰，但同意添上阿拉伯聯合共和國所提誤的字樣。

三四． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃肚會主義共和國
聯邦）胭求將罷修正的正文第二段從｀｀並表示希望. .. " 

起的後半段案文另外表決。

三國洪議羊索(A/C.5/L.632) A部正文 第二段亻今

正索文自｀｀並表示希望＂起的後半段以三十七柔對九素

迢過， 告根渚十三。

伶正技的三閾泱域羊索全文以五十四柔引十本通

過，紮根渚四。

三五．主庫提諝委員會注意秘書虛節略(A/C.5/
L.634)所載決議草案，該草案的內容與委員會在已往

各屆會所作決定大致相同。

三六 ． Mr. BANNIER （荷蘭）提議在決議草案第

一段末尾加添＂表示欣慰＂一諳。

荷届抉素迫遏。

文11'- A/C.5/L.634所成洪議草者依此修正迢過。

議程項目六十－

聯合國國際學校： 秘書長報告書(A/4541

and Corr.1 and 2, A/ 4624 ) 

三七 ． 主席提及大會第十四屆會所通過關於聯
合國國際學校的決議案（決謫案一四三九（十四））的規

定，並睛委員會注意秘書長報告書(A/454 1 吐d Corr. I 

and 2)及餑詢委員會報告書 (A/4624），特別是後項報

告書第十二段。

三八 ． Mr. GREZ （智利）說 ， 智利代表團仍如已

往各年一樣，對於能使國際學校所遭問題獲得適當解

決並使該校能容納最大數蝨的代表團人員、 會所臘員

及其他與聯合國有關人士的子女的任何決臨草案， 都

加以贊助。它不願見國際學校增加學費來彌補每年的

廟絀，因爲這種辦法違背聯合圉所支持的民主原則，

而且對代表團人員及會所職員不利，這些人多數財力

有限。

三九 ． 因此之故，智利代表團贊成由聨合國於一

九六一年捐助六一，000美元以供消償國際學校該

學年廟絀之用，另接款二O,QOO美元充諦詢委員

會報告害第八段所指定的用途。

四0. Mr. HILLIS （聯合王國）說，大會決議案

一四三九（十四）是在許多代表團， 包括聨合王菡代表

園在內，表示頗噩疑慮的情形下通過的。委員會現在

遴遇一種新情勢。國際學校萃金業已設置。秘書長

已將査事會關於羞金運用情形的赧告書(A/4541 and 

Corr. I and 2, 附件）遞送委員會，並且提出他本人對

於未來捐款纂募方法的建議。

四一 ． 委員會所須考慮：第一，已通過的新辦法

是否能鷲助國際學校在大會決議案一四三九（十四）所
規定的五年期內獨立自給， 並能吸引爲該校建築永久

校合所必需的私人款項；第二，應否給予財政援助以

消償一九六O至一九六一學年緹費的預期虧絀，以及

此種援助數額若干。

四二 ． 大家渴望該校校務發逹， 不需聨合國補

助－一－此種補助最後只會使本組織與該校事務牽涉愈

裸。過去十年＇·聯合國給予國際學校的補助金共逹一

七七，九00美元。補助金數額逐年增加，一九五九年

核撥－00,000美元，此數遠超以前各年補助的

總和。因此，聯合王國代表團焦灼等候膈於一九六O

年至一九六一年展望的報告，期待該校在逐漸消除經

費虧絀方面已獲進展。然而該校收支相差數額，事宜

上反已增大。 一九五九年至一九六O年虧絀七0,0

00美元，但預料一九六O年至一九六一年栃絀將達

九一 ，000美元。淨虧絀數仍在六一，000美元以

上。此外可能另癖二0,000美元應付秘書長所提

到的各項計劃及估計的費用。

四三 ． 聯合王國代表團亦力主增收學費作篙消除

學校虧絀第一個步巰。學費事宜上菜已增加， 同時奬

學金及助學金的發給也增加了不止一倍。支出本可與

最初所作收入估計大的相瑤，但是由於入學人數較預

期者爲少，宜際收入減少的二五 ，000美元。

四四 ． 如要毫無虧絀，該校學生人數須增加到四

百名以上， 而且助學金及奬學金方面的支出也要降至

較爲切合實際的水平， 與學費總收入相稱， 並且要減

到最低限度， 僅以使家長無力負擔學費而天査較高的
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兒童亦能入該校熲業所需者爲度。其他方面可能也有

略加節省的餘地。如果不這棵做，剩下來的唯一辦法

便是採取倒退步驃， ．把敎學人員與學生的比例減低。

四五．大會已在原則上同意在一限定時期內習助

國際學校。聯合王國代表團並不反跗給予一些補助金

供本學年之用。不過，它對這種1宵形踴感不快，因爲

它認爲聯合國不應該涉及質際敎育工作，同時覺得這
櫟利用預算嘉意那些送子女入國際學校辟業的秘書處

職員，對於寧願送子女到其本國就學的職員是一種不

公平的待遇，不甚妥善。還是將聯合國敎育補助金數

額重新檢討一下較好。不獨如此，他慷疑聯合國是否

應該以其預算款項集體負起津貼代表囤人員子女敎育

費的責任，此項袞任應屬於個別政府。由聯合國自預

算撥款津貼與本組鏃毫無膈係的人士的子女敎育，亦

局不當。

四六．因此，聯合王國代表團希望該校各董事認

眞考慮如何在大會所預期的五年間消除該校經費短絀

情形。審疍該校財政狀況，勿忘聯合國的一般財玫狀

況，它本身現有二千萬美元的虧絀。

四七． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說，美國代

表團與誇詢委員會及聯合王國代表一樣，對於臨際學

校的財政狀況及其一九六O至一九六一學年的預期虧

絀，探爲關切。此項虧絀顯然是該校管理當局的方針

不切宜際的結果。因此，美國代表團熱烈贊成顆詢委

負會報告書第十二段所提出的建議。

四八 ． Mt'. KITTANI（伊拉克）說決瞄案一四三

九（十四）是作爲一個折衷案文而通過的，當時，草案

前文提到的秘書長建職未被採納。一九五九年核准對

國際學校基金捐助－00,000美元，但聯合閩僅
在一定期間搪承此種資助。

四九 ． 該校經濟自給有賴兩項因素一一獲得新

校舍地莘，及獲得私人資助。這兩項因素有相互關係 ，

後者繫於前者的實現。 他不同意聯合王圍代表朗該校

情況的悲觀看法，並且特別提謂大家注意秘畫長綠

告書（A／心41 and u,rr. I and 2) 第四、五、六各段提出

的資料。雖然如此，他同意聯合王國及美國代表所稱

該校管理當局應該竭力設法將虧絀完全消除，或者至

少盡甄減少一節。

五o. 秘書長及歸詢委員會對於捐助國際學校莘

金以供一九六0至一九六一學年之用一事並無確切

提議。無論如何，大家總要依據大會決議案一四三九

（十四）採取一些行動。若千代表團已在進行商議， 準

備對這事提出一件決議草案。他覺得委負會或可延至

收到草案後再繼續討論這項目。

五一 ． Mr. CUTTS （渙大利亞）設溟大利亞代表

團完全支持聯合王國代表的意見。渙國代表團在第十

四屆會接受決議案一四三九（十四）係根據下述了解：

該決瞰案所規定的祇是一種臨時辦法。他見到國際學

校現有的虧絀爲數巨大，甚覺詫異這項虧絀似乎反映

出該校當局缺乏實事求是的耕神。本組餓與其津貼該校

以強補虧絀，不如考慮將現行敎育補助金制度略加改

訂。不過，倘若所提出的決毆草案主張協款六－汪iO

0美元，只要它強調豁詢委員會報告書(A/4624)第十

二段所提及的兩點，懊大利亞代表郾擬予贊成。但他腕

疑溴國代表園在下年度是否仍能贊成逞櫟大的協款。

午拔五時回十分歆令
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第八一三大會瞄

-元*0年十.::.月九日星翔五午前十一時紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （敦大利）

第二委員會於丈亻tf:- A/4648 中就議程

項目二十尤＊所提決議草案貳所涉

經費問題(A/4622, A/ C.5/ 845) 

- . Mr. SHAHI（巴苯斯坦）說，巴苯斯坦代表國

提出並罷第二委員會通過的決議草案 (A/4硒9, 決瞄

草案貳）規定了裁軍。據秘書長云，硏究裁軍在經濟及

祉會上所生的後果， 要由六位諦議舉行兩次會議纔能

完成。一九六一年及一九六二年的估計致用爲四八，

三00美元。

二． 也許有人會說，秘書處工作及組鏃審崟專家

委員會已在其臨時報告書(A/4~36 and Corr. I, 附件，

第六段）中說明它從事工作時所根據的假定，卽在大

會沒有機會研究專家委員會最後鎄告書之前，所有引

起額外開支的決識， 一概舐以眞正緊急事項爲限，戟

然如此，在已侈寵大的一九六一年度預算裏再要增加

－策開支，究竟是否明智 ？ 依巴苯斯坦代表園看來，

硏究裁軍的經濟及社會後果正是扇於此類的事項， 因

爲裁軍是個緊急問題。第五委員會不是詳論這個這理

的地方，他只想簡單指出普遍徹底裁軍現已被鄭重承

認爲當前世界的最電要問題，也是最緊急迫切的問題，

因爲它不僅是和平或戰爭的問題，而且是全人類生存

或消滅的問題。現在沒有一個愛好和平的政府會妄想

集體安全的永久制度能藉繼繽進行軍備競爭而建立起

來， 而且現在也沒有多少人會懷疑裁軍問題必須於這

四、五年內一一甚至要更早些一一解決，否則永速不

會解決。

三． 東西兩方的談判現已到逹一個彼此正在認眞

討論時限的階段， 擬在四年至六年內分三期陸繽實施

普遍徹底裁軍方案。因此，在這時研究那個方案宜施

後必然產生的經濟和社會後果，·並不算太早。全世界

現在每年耗用八百億至一千億美元於軍險及軍備上，

如將這倍大的資源移作和平用途，對於各國國內經濟

狀況及其國際經濟關係當然會有非常深遠的彤響。誠

＊ 發展落後國家之經濟發展。

如巴荼斯坦代表翦圍長最近在第一委員會所指出，聯

合國各機關十五年來審議裁軍問題，完全箔霾問題

的政治及琿事方面，並未注意到它的罷濟及肚會後

果。

四． 決瞰草案正文第二段提詰秘書長辦理的就是

這些後果的研究。說到這點，巴菇斯坦代表園要向主

管經濟及肚會事務次長致課，因爲多賴次長的了解和

建設性意見，它纔能向第二委員會提出這個提案。將

來協助秘徂長的那幾位諳織，一定要才能優越而且代

表各主要經濟學派，然後他們的意見纔能爲全世界各

國政府及非政府組織所奪靄。豁議人數當然可能會有

煲動；巴蒞斯坦代表團完全贊成諦詢委員會的建議 ，

聽由秘吝長自行決定這個問頲。

五． 他就決議草案正文第一段(a),(b) , (c)各分扆

咯爲論述。這三分段劃定所作研究的範圍。他指出裁

軍以後軍事費用的陸續減少，對於各國國內繞濟以及

批界罷漪情況必定造成極箕大的變動。舉例朋之，在

國內方面，各國解散軍險及停止製造軍器後， 便將面

臨用民政支出代替軍事支出以維持需要並痰收軍事方

面所省人力和物査的問題 ，适很可能就是問題的中心。

此外遠有復原＂問題 ； 這個問題在自由企業桐度的國

家中所產生的困難可能與中央計劃經濟制度的國家不

同，而且這種困難在査源用於軍事支出數益較多的國

家中也要大得多。就後一顛國家說，裁軍除了無可避

免地產生經濟困難以外，還會造成嚴震的政治和肚會

緊張局面。到最後還可能發生另一秈靄大危險，因爲

非和平用途和無牟利作用的試驗或苹新研究經費用盡

之後， 餵濟滋長的推動力便可能喪失。

六 ． 在研究裁軍的經漪及肚會後果時，必須特別

注意裁軍對發展落後國家經濟乃至於國際貿易所發生

的影嚮。軍事支出的減縮，廚於這些國家經濟所特別

倚靠的初級商品輸出 ， 可能引起嚴重問題 ； 這些原料

中有一部分在軍事上有特別戰略價值， 有些則在軍備
方案方面較之在蕢靈民政支出的緇濟方面爲用更炭。

在計擬進行的研究中，一定要考慮到的一個問題是如

何將裁軍所節省的款項大部分移用於國際經濟發展 ，

特別是發展落後國家的發展，以補救其罷濟情況的惡
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化並給予其緹濟滋長以一種推動力，從而減輕裁軍所

引起的罷濟問題的f缸餌發展落後國家在資本投資及

技術協助方面的需要，亦應特別注意及之。

七 ． 巴苯斯坦代表團裸知在裁軍遠沒有眞宜進展

的時侯，要從數拉方面去估暈裁軍的經濟後果，是一

項至爲艱巨的工作；但這個決議草案的用意並非如此，

它所游蜇的不是發展落後國家在世界裁軍後的罷漪發

展，而是所有國家對於裁軍要作的經濟調藍。秘書長

得要以某種假定來作出發點，例如，假定裁軍將是普

遍的， 裁軍將分爲若干階段陸繽宜施等等。

八 ． 裁軍亦如和平一樣，一定要首先孕育在人的

心中。世上有許多的著名經濟學家都拘泥於一種觀

念，以爲災禍可能是一種財源，因爲災祗增加｀蕷t本的

邊際效率＂，換句話說，增加預期利潤的厚度，從而刺

激經濟的活動。倘計擬進行的研究能消除這種觀念，

它不但有助於促使輿論贊成裁軍以及消除大家覺得減

縮軍事支出就會引起經濟危槻的恐懼，而且對於改革

經濟思想與行爲也有重大貢獻。以數萬美元投賓在每

年能獲數百億美元收盒的一個計園1J::，未可謂爲過於

奢侈，何況迢有既可使全人類無痍匯乏復可免除其戰

爭憂懼的軍大意毅。

九． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）贊助行政及預

算問題諮詢委員會報告書(A/4622)第七段的建議 ， 請

將決議草案通過後所引起的額外費用通知大會。美國

代表園懇摯盼望這個擬議中的研究能在對於人類前途

極關單要的一個部門獲致熏大收穫。

- 0. Mr. GANEM （法蘭西）說，硏究裁軍後果

已往只集中於有無可能將裁軍所節省的金錢用於發展

落後國家的發展一問題上。法國政府曾向大會第十屆

會（第五二八次全體會議）提出一有關計劃，其內容雖

然經戴高樂將軍於一九五八年略作修改，但其某本前

提則並未改變。巴基斯坦代表團提請大家注意到問題

的另一方面， 卽裁軍對各國緇濟及肚會結撒所生的彩

響，法國代表團深爲感謝。這是一個很可黌的步蝶，

值得向巴苯斯坦代表團致賀。

一一．物色這樣一個複雜部門的合格諾睺，並非

易事，但他希望在各國政府協助之下，秘書長能聘訥

到具備必要査格的人士，特別是具備必盤忠誠和公正

能使此項研究有所成就的人士。大家的目的，不獅想

把易爲情感論摭所感動的厥大羣衆，而且想把那些爲

了覇心本身莉盒或畏懼不良後果而有所猶豫的人士爭

取到裁軍方面來。法國代表團深信擬議中的研究是朝

此方向前進的一個步驟，故此熱烈支持諜詢委員會的

建議。

一二． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃祜會主碳共和國

聯邦）說，裁軍是當今最重要的問題 ， 甚至人類前途也

繫於這個問頲的解決；如果徭要證摭來證明此說的話 ，

只消指出全世界每天耗用於軍備的款項共逹三億美元

以上就行了。這個問題有政治、經濟、社會及其他許多

方面，對這些方面進行研究是聯合國的一個軍要職責。

因此，蘇聯代表團熱烈歡迎並堅決贊助巴苯斯坦代表

團在第二委員會所提出並經該委員會通過的提案。這

個提案規定要研究裁軍的一個方面對於墬個裁軍問題

的解決一定有軍大貢獻。他希望這提案將獲第五委負

會一致支持。

一三 ． Mr. KITTANI （伊拉克）對於巴華斯坦代

表團所作受人歡迎的倡議，表示慶賀。這個最關軍要

的問題，一向未獲應有的單視， 現在當然已到細加硏

究的時候。伊拉克代表區全心全意贊助臻詢委員會執

告揖第七段所載的建議。

一四．他願強調大會是在額求秘書長夫進行這項

硏究 ； 決議草案雖然規定邀睛若千位詐議協助此事，

但報告書將由秘書長用其本人名義提出。正如諦詢委

員會所提出，大家不能期望這個報告書提出一個單－｀

的綜合意見， 反之它將反映許多稱的毛法及戡點。

一五．諠要的是各位諦瞰對於採行各種不同經濟

制度及到逹各種不同經濟發展階段的國家都要有深切

認識；裁軍一定要有普遍性，並爲所有國家一一不問

其屬於何一經濟類型一一所接受，線能眞正宜現。就

此事而言，甄然諳睺人數不加規定，俾秘書長可自由

加減人數，則地域代表性問題應不致像秘書臨工作及

組織審壺專家委員會那櫟發生許多困難。關於這點，

他假定專家人數如有增加的必要時，預算撥款也必須

作適噩的增加。

一六．主店提議由第五委員會決定報告大會 ，
如第二委員會所建謫的決瞄草案獲通過，則一九六一

年度須增加經費約二八 ，五00美元 ，一九六二年度增

加一九」＼00美元。委員會並可諮報告員就此一項

目直接向大會報告。

洪定如誤。
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蟻程項目六十－

聯合國國際學校： 秘書長報告書 (A/4541

and Corr.l and 2, A/4624, A 丨C.5 /L.637)

（積前）

一七． Mr. VENKATARAMAN （印度）提出印度

代表團亦爲提案人之一的決議草案 (A/C.5/L.637) 。

他覺得由於決議案一四三九（十四）的通過， 大會已決

定對國際學校基金提供連續五年的協助，因此這個問

題巳無需辯論。不過頲然聯合王國代表倉在第八一二

次會議上對聯合國協助國際學校的義務提出疑問，所

以他想提請委員合注意某數要點。大會在決議案一一

O二（十一）中已經承認｀｀該校之繼繚辦理爲微聘及保

留國際職員之靈要非財務因索之一％該段文字復經決

議案一二二八A（十二）在前文中重述一遍。國際學校

使得聯合國職員能侈給予他們的子女一種適合他們需

要的敎育。當地學校不管怎樣伋良，不一定能侈適應

文化背泵不同的兒盞的需要。國際學校用英文和法文

授課，另設有中文及北印度語的特別班。歷史一科所

講授的不是單獨某一國的歷史，而是世界歷史。最後，

該校還能要兒童作必要準備去參加能使他們在世界其

他地區繼續學習的考試。

一八 ． 該校學生的地域分佈情形也很值得頂硯，

計來自中東、非洲及亞洲的兒童約佔百分之四十至四

十五，來自歐洲的佔百分之三十至三十五，來自垃T

美洲的佔百分之十至十五，來自北美洲的則不及百分

之十。新會員國的加入， 更增加了這種敎育槻關的必

要。該校的確是習助秘書長在盡是炭澗的地域範圍內

微聘職員的一個因索。

一九． 聨合王國代表說得頗爲悲戳，但應公平指

出，該校不無進展，例如，學生人數及其所隸國籍的

數目均已增加一六年前該校有學生一三三人，來自

三十三國 ，現在則有學生三七五人，來自四十六國一

而且學痰收入亦已提高，從一九五五至一九五六學年

的八八 ，－00美元增至一九六O至一九六一學年的

三二九，三00美元。據他所知，沒有一個敎育掞胭是

完全自給自足的。因此，問題在於聯合篋對於一個幫

助它微聘及保留國際職員並改菩其職員地域分配悄形

的槻闕是否應該給予協助。況且停止協助也不會使

經費有所節省 ，因爲如果沒有國際學校，職員子女就要

回到本國就證，其時聯合國便須依照識員服務條例支

付他們的旅費。根捒現有的員額表，聯合國在這種悄

形下所作的支出，估計的爲一00,000美元。因此 ，

他覺得大會應該靈申它樞續査助國際學校的決議，這

就是目前這個決議草案的一個目的。此外這個決議草

案並強調爲該校覓致永久校舍的必要，同時表達大會

感謝紐的市及其市長通力合作繼繽供給現有臨時校舍

並協助在會所附近辱覓永久校址的至意。沃識草案各

提案人深知該校管理方面需要改良，故在正文第三段

論及這點。 正文第四段及第五段規定接款兩筆，一筆

六0,000美元供消償校務經費預期虧絀之用， 一

筆二0 ,000美元充一九六一年度該校永久校舍計

盟方面所需的費用。

二O．他對於美利堅合衆國參加提出這決議草

案，覺得非常高興 ； 美國爲地主睏，與运事沒有太大

的切身關係， 但它始終與國際學校予以大力贊助。

二一． 最後，他希望決議草案能獲一致通過。

二二． Mr. MATTAR （黎巴徽）指出決瞰案一四

三九（十四）的最頂要兩點是下開兩項決議： 第一， 在

一九六O年內捐款－00,000美元供清償一九五

九至一九六O學年終了時校務經費的柄絀之用，第二 ，

對國際學校給予大會認爲必要的罷常財政協助， 爲期

五年。現在唯一問題是決定聯合國捐款的數額。這筆

捐款須敷洞償一九六O至一九六一學年終了時預期全

部虧絀之用。此外還要另撥款項，充供該校永久校舍

計劃方面所需費用。

二三 ． 他同意諮詢委負會報告書 (A/4624) 第十

二段所表示的意見，也認爲必須加緊努力， 爲該校獲

得永久校舍，使其能自給自足，並增加入學人數。

二四 ． 黎巴媺代表園對該校萱事會決定在國際學

校設阿拉伯文班，實施黎巴嫩代表團前在第十四屆會

（第七五五次會議）提出的提瞰，表示感謝。适是增加

學生人數而不致引起巨額支出的一法。

二五． 他希望決議草案將獲絕大多數通過。

二六 ． U MAUNG MAUNG GALE（緬甸）說 ， 緬

甸代表園向來贊成铜助園際學校的決議案。它在第十

四屆會曾贊成將禮品銷售處收入撥交國際學校的主

張， 後來投票贊成決議案一四三九(+因）作爲折衷提

案。現在它希望委員會能一致通過這個決瞰草案。

二七 ． Mr. 皿 HAKIM(阿拉伯珈合共和國）問苴

事會是否願考應將學費減低，俾秘書處職員及常設代

表團人員較易於逍送子女入國際學校肄業。他掇卽對

蜇事會將阿拉伯文列爲該校所敎授的語文一舉， 表示
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感謝。最後，他強調國際學校的靈要，認爲來自世界
各地的兒竟可在這種學校發生接觸，到他們長大時便

能增進各民族間的互相了解。

二八 ． Mr. Hll,LlS （聯合王國）答覆印度代表，說

他並無意思要降低國際學校的籠要性。意見不同之點

僅爲經常給予該校以財政協助的問題。他認爲這種協

助對國際學校以及對聯合國而言都沒有盆處。決定撥

款補助只是一種暫時的需要。無論如何，聯合王國代

表團仍將投票贊成道決瞰草案，事宜上，草案正文第

三段也主張盡力避免校務經費發生虧絀。

二九． Mr. GRBZ （智利）贊助這決議草案。他記

起輻特函金會曾爲建築圓也館作過很慷慨的捐贈，因

此他認爲秘晝處如與私人組織洽商，或可對瞄置校址

及建築新校舍所引起的財政問題獲致解決辦法。

三0. Mr. MONTERO BUSTAMANTE （烏拉

圭）說，烏拉圭代表團向來贊助國際學校。它錮是樂

於參加提出這個決議草案的，現在它促請委員會各委

員予以通過。

決汲羊紊 (A/C.5/L.617) 以五十三柔引t＊迢遇，

音根者;:::..O

三一． Mr. HAMILTON（人事主任）代表秘書長

及國際學校董事會感謝委員會各委員對董事會報告書

( A/ 4541 and Corr. I, 附件）所表示的歡迎。他向委員

會保證董事會將充分考慮各委員在辯論中所提出的意

見及建議。董事會對某些困難知之甚深，特別是開辦

最高班級就需要聘瞎薪金較高的敎負一點；而且這些

敎員須於學年開始之前微聘，換句話說，在未知確實

學生人數之前便要聘妥。無論如何，査事合當必悉心

注意招生問題。喵合王國代表曾說增加敎育補助金數

額會比津貼該校更好。這問題正在研究之中，諮詢委

員會將會就這問題向大會第十六屆合提出報告書。

哉程項目 五十五

預募以外款項締募委員會赧告書

(A/4623) 

三二． Mr. QUIJANO （阿根廷）以預算以外款項

讎募委員合主席査格發言。他向委員會提出籌募委員

會報告書(A/4623)。一九六O年每募委員會專心致力

於兩個難民方案。附帶說一句，由於籌募委員會提出

了一個建議，所以大會自一九五七年起每年均召集一

個大會全磴專設委員合，以便各國冝佈其對近東工販
處方案及聯合國難民非宜高級專員方案的自願認捐數

額。這個程序旨在使這兩方案得到更多的宜揚，並且

激發各國政府的興趣。它又能使大會得以預測捐款可

能逹到的數額。每募委員會現在報告書第二十四段中

提議繼檳採用這項程序。

三三．箇募委員合密切注意他界難民年的進展情

形。世界難民年的成功，已使許多難民的問頲得到最

後解決，但有待辦理的事仍然很多。每募委員會希睪

各國政府繼繽支持大合所推動的用預算以外款項辦理

的各項方案，並提供必要財政協助。

三四 ． 籌募委員會委員人數目前限爲十人。倘大

會決定指派箇募委員會連任一期，則或宜計及新國家

邡入聯合囪者日多的菲實，考慮增加該委員合委員名

額，俾能更加充分宜行地域分配原則。

三五． 最後，他提諧注恋笛募委員會赧告宙第二

十七段建議大會予以通過的兩個決議草案。

三六． Mr. HILLIS （聯合王國）強調藹募委員合

隷告畫(A/4623)的用處。該報告也提請第五委員會注

意預算以外槻腺一一特別是近東工賑處及聯合國難民
亭宜高級專員辦事處一一的需要。該兩機關連一九六

一年度的最低限度罷費也不能箔到：近東工賑虛估計

一共需要四千萬美元，但所得捐款不過三千四百萬美

元左右(A/4623 ，第十二段）；高級專員的一九六一年

方案需款的六百萬美元，而迄今已諮捐者僅有半數

（同上，第十四段）。

三七．憔界難民年的成功（同上，第十六段至第

二十段）－一－聯合王國是這個辦法的倡議者，深以爲

榮一一顯示大家如何可將這種問題所引起的好意和同

情善加利用。

三八．從報告雷附件壹活出，對預算以外方案所

作的捐助， 顯然建立在太過狹窄的苯礎之上；參加者

個爲少數會員國及若干非會員國，事宜上這些方案的

經費大半係由極少數的幾個國家資助。因此，大家期

望將來最好能由較多園家捐助這些方案。

三九．辟莽委員會的任期應予延長，其委員名額

應予增加。認捐會議的辦法業經證明甚爲滿意，因此

沒有理由要把它抛栗。聯合王國代表團贊同委員會報

告書，並將支持第二十七段所提出的兩個決諮草案。

四0. Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）同意報告書所載結論。增加預算以外款項卽是
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增加本組纖的活動，擴大這種赦項所支持的各項方

案。蘇聯代表團已經宜佈將它對技術協助擴大方案的

捐款增加一倍，而且它亦將增加它對兒章苯金會的捐

軑o

四一．各種预算以外方案的協調和穏定，能使聯

合國在許多方面擴大活勳。因此，大家對於經常預算

與自動捐款及預算以外款項間的協調，至為重視；今

後這方面的協調尙可較過去作得更爲充分得多。

四二．他覺得教告書第二十七段所載決職草案A

正文第二段內 ＂而係一個或數個專門楓腺會員國之國

家＂字樣應予櫚除，戩然聯合國想增加用於人這方

案一例如兒童莘金會方案一一上面的預算以外款

項，它自應設法向最大可能數目的國家募捐，卽使不

是專門槻膈會員國的國家也可捐款。聯合國應邀諝世

界所有國家一律參加專設委員會會議，使雄民方案的

捐款得到最大玭的增加。

四三． Mr. BENDER（美利堅合衆國）說，他不了

解蘇聯代表剛纔所說的話。蘇聯代表的含意似爲只要

邀囍各國參加在會上宜佈對難民方案認捐數額的專設

委員會合鏃，便可得到這些國家的捐助。蘇聯是被邀

朗參加這種會議的，可是它對兩個難民方案都沒有捐

款。

四四． Mr, CUTTS （襖大利亞） 亦認爲由聯合王

國代表所說各種原因盾，去年預算以外方案所得到的

自願捐助，實在少得令人失望。但是成銰不好當然不

能歸咎籌募委員會，因爲該委員會各委員執行這件吃

力不討好的限巨工作－~其範圍實遠較赧告書第五段

所提示者爲大一一已經不遺除力，不辭勞苦。他覺得

應該在兩決瞄草案中之一增添一段，對鍶募委員會各

委員的熱心努力表示感謝。

四五．泱大利亞代表團鑒於聯合國會貝國數目增

加，對於蕊寡委員會主席提識增加該委負會委員名額

一事，裸爲贊同。增加名額可使該委員會的工作董負

由校多的人分擔，並可使得更多的國家繭接參加它的

工作。他提睺將決睺草案B正文第一段內｀委員以十

人爲限＂一諾改爲｀｀委員以十四人爲限''。

四六． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國

聨邦）說，他剛纔提議修改決誤草案A正文第二段是因

爲該段引起一個原則問題。 這個原則問題不僮與兩難

民方案有勝，而且關係到兒童基金會、技微協助擴大

方案等其他方案。

四七． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）以籌募委員會提

出了一優美的報告畫，特向它致賀。他附和襖大利亞

代表的提蹣，也認爲在兩決瞄草案中之一增添一段，

對該委貝會的工作表示感謝。

四八．他支持箇募委員會主席主張將該委員會委

員名額增加的提敵。委員人數似可增加至十四人，但

是尤宜建議大會於增加委員人數時也將地域分配狀況

改進。

四）t. Mr. CUTTS （泱大利亞）覺得增加名額時

應計及地域分配原則，事至明顯，寅無須在決議草案

中特別提明。第五委員會只要在報告書中提及這項原

則卽可。

五o. 他提議在決議草案A增添下開的正文第一

段新案文，稱許諱募委員會的工作：

＂對該委員會之工作表示感謝。＂

該拔索以四八栗對·禾迢過，嚥橄者八。

決謙早索 A (A/4623, 第.::.十七反）依此1夕正技以

四十九柔對＊通過，吾根者十。

丹和夫誤革索 B (A/46:z印第;::..十士段）正文第一段

內"+"字改為｀十四";:::.字的1于正索以五十;:::.柔對零迫

遐，音根渚五。

決誤羊索B~此1多正技以五十七票對禾适過，顎

根渚·一。

五一． Mr. QUIJANO （阿根廷）以預算以外款項

鍶募委員會主席査格致詞感詡第五委員會對籌募委員

會工作所作的稱許。

議程項目四十九

一九六O會計年度追加概算(A/4492,

A/4507, A/4508, A/ 4580, A/C.5/816, 

A/C.5/836, A/C.5/L.638, A/C.5/L.639) 

（續前）

一元六 0 年七月十四日至十-=-月三十一

日聨合國在剛果之;r:..作（聯剛）（A/4580, 

A/C.5/836, A/C.5/L今8, A/C.5/L.639) 
（續前）

五二．主麻提訥委負會注意，現有兩個決議草
案，一係巴菇斯坦、塞內加爾及突尼西亞所提出



240 大會第十五肩會：第五委員會

(A/C.5 /L.638), 另一係愛爾蘭、賴比瑞亞及瑞典所提

出(A/C.s/L.639)。

五三． Mr. GANEM（法蘭西）說朋法國政府對討

論中項目的立場。從聯合國最初討論剛果問題之時

起，法國卽已在安全理事會及大會第四緊急特別屆會

泗楚表示它對聯合國出面干涉一事抱有懷疑和憂慮。

因此，它對於一九六O年七月十四日安全理事會所通

過的決議案1及一九六O年九月二十日大會在第四緊

急特別屆會所通過的決瞄草案一四七四（緊特四），都

未予贊助。後來所發生的大事證明這些憂懼確有極充

1 安全理事會正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月

及九月份補編， 文件 S/4387。

宜的理由，因爲剛果人民甚至也間或認爲喵合國的千
涉對於他們新近獲致的獨立是一種威脅。

五四．關於所涉预算問題，一組目下分擔會費總
額百分之二十的國家（這個百分數不久又要增加）已經

磬朋絕對拒絕分擔剛果行動的任何費用。 這樣一來，

一個比聯合國緊急軍噸帳遠要嚴熏的恫勢一一向該專

帳綠款的國家寥寥可數，法國是其中之一一一不待大

會將問題提出討論便要發生。

五五． 恭於上述理直法國不能贊同秘翟長鎄

告書(A/C.5/836), 卽使依諦詢委員會建議修正後

(A/4580)仍是如此。

午接一時歆令

第八一四次會議

一九六o-,.十.::.月+.::.g星翔一午前十一時三十五分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （該大利）

議程項目五十二

聯合國經費分攤比額表： 會費委員會

報告書（續完）＊

第五委員會提送大令之赧告甞槁 (A/C.5/L.633)

赧告書稿 (A/C.5/L.633)迢過。

犧程項目五十九

聯合國新聞工作：秭書長報告書（續完）＊＊

第五委員會提送大含之赧告書稿(A/C.5/L.636)

~. Mr. MATTAR （黎巴嫩）及 Mr. FABUNMI 

（奈及利亞）建議將緘告書槁 (A/C.5/L.636) 第八段字

句略加修改。

黎巴磝和奈及利亞的達議通遏。

＊繚第八O二次合議。

＊＊續第七八七次會議。

二． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃秕合主義共和國聯

邦）認爲委員會討論中的主要蒞重之點是要協助本身

缺乏適當新聞媒介的那些國家，報告書稿第七段沒有

靚朋這個事實。

三 ． 報告員Mr. CUTTS （澳大利亞）同意這一點

在討論中曾經強調，但他認爲一般說來，委員會各委

員都承認聯合國在國家新聞媒介已經逹到先進發展狀
態而且已經造成大家對於聨合國新聞有所需求的國家

內也有維持新聞工作的必要。一般的意見都麂得聯合

國在較先進的國家內傳佈關於其工作的新聞和宜傅，

對於所有會員國一一不論其在何種發展階段一一都是

有利的。

四 ． 主席建瞄蘇聯代表和線告員討論第七段的
措詞，以期產生一個可爲各方接受的案文。

決定＊，或。

令蟻菸午前十一咔五十分格停，午接十二時十五

分縁開。

委頁合通過了赧令黃對4［老書亻為第七段所迂誤矜

亻子正。

依據錫蓺代表的辻謙，第上改字句嗪有修改。

赧告書稿(A/C.5/L.636)侈正迢過。
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議程項目六十

人事問題（續前）：＊＊＊

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長

赧告書

(b) 定期任用職員所佔比例問題；

(c) 其他人事間題

第五委員令提送大令之般告吝稿(A/C.5/L.635)

五． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃秕會主義共和國聯

邦）建瞰委員會在報告褂搞內應避免提及｀｀許多代表

園＂或＂多數代表團＂；因爲在未付表決的悄形下，闢於

某一特定問題的大多數意見如何，是不能確定的。蘇
聨代表園認爲第六段陳述了秘書長關於職員地域分配

問題的意見，其後就廊該接若把某些代表團爲了這個

問題批評秘揖長的話敍述出來。

六．赧告員 Mr. CUTTS （渙大利亞）答應葷擬那

些可能暗示代表大多數意見的各段。據他的意見，第

四段充分表逹了蘇聯代表所指各方對秘書長的批評。

七．主启建議蒜聯代表和報告員應該討論該事
項，以期於下次會議上提出一件可爲各方接受的案

文。
決定如誤。

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 
A/ 4523, A/ 4562, A/ 4584, A/ 4588, 

*** 段第八O六次．會諾。

A/4603, A/ C.5/ 815, A/C.5/819 and 

Corr.I, A/C.5/828 and Corr.I, A/C.5/ 

829, A/C.5/ 831/Rev.1, A/C.5/838, 

A/ C.5 / 839, A/C.5/842, A/C.5/843, 

A /C.5/844, A /C.5/L.611, A/C.5/L.637) 

（續前）t

祜讀（續前）tt

第十二款．特別費(A/4370, A/4408, A/4588, 

A/ C.5/83 I / Rev. I, A/C.5/L.637) 

八．主席 指出關於第貳項－＿一補助聯合國園際
學校基金，委員會在第八一三次會議上核准了一件決

瞄草案 (A/C.5/L.637），建議列入一九六一年度國際

學校碁金經費八0,000美元。至於第叁項一一國

際鼓勵防止癌性疾病之科學研兜，委員會在第八O

03'合議上曾核准諾詢委員會的建議 (A/4588 ，第七

段），不在預算中列入數額，但授權秘書長依據臨時

及非常費用決蹣案的規定夫處理可能發生的任徇費

用。

九． 在第壹項－韓國聯合國邛紀念公墓一

下，秘書長曾提議一筆五四，000美元的撥款，經謀

詢委員會予以同意。

午後十二時四十五分赦令

t積第八O九次會議。

tt菘第七九O次會議。

第八一五次會議

一:Ju*O年十..::.月 +.::.a 星翔一午接三時.::..十分紐約

主庠： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目六十

入事問題（債完）：

(a) 秘書處職員地域分配問題：秘書長

赧告書；

(b) 定期任用職員所佔比例問題；

(c) 其他人事問題

第五委員令提送大倉之戟告書槁

(A/C.5/L.635）（續完）

一． 轅告員 Mr. CUTTS（演大利亞），提瞰要對

報告書稿(A/C.5/L.635 )作下開各項修正。他深信此

等修正將使案文改菩而可爲蘇聯代表接受 ：
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(a) 第二段 ： 以下列一句代替該段末了一句：＂該

報告書並顯示特等專員(D - I)及其以上職等所篠有

的四個缺額都由在此項職等中所佔比例不足的兩個區

域來遞補了。＂

(b) 第三段：以＂大家承認＂一詞代替｀＇多數代表團

承認＂一詞。將末了一句開始之處的｀｀此等代表團認爲＂

字樣改爲｀｀大家主張＂字樣。

（c)．第四段：將該段開端｀｀其他＂兩字改爲＂有幾

個＂字樣。並在最末了一句中以＂代表它們稱爲｀社會

主義國家｀中立國家及｀美國及其盟國＇的三個國家

集團＂字棵代替＂代表三個國家集團卽｀肚會主羲＇ 國

家、｀中立＇國家及 ｀帝國主義國家＂字樣。從｀＇並主張爲

此目的採取一項臨時措施＂一諳起至該段完了止保持

原樣。

(d) 第五段 ： 以＂有些代表團發言反對＂一語代替

｀｀委員會中許多代表不同意＂一陌。

(e) 第六段 ： 整段睏去。代以下文： ｀｀一九六O年

十一月二十一日秘書長曾向委員會提出一項弊明

(A/C.!5/843），以答辯那些批評他的決策的話，並就秘

書盧的組織問題概述他的意見＂。

(f)在第九段與第十段中問加入一段，作爲第十

段，全文如下：＂大家認爲此等可能性亦可由秘書嘉組

緻工作審查專家委員會來加以審議＂。因此，原來的第

十段就變成第十一段，其餘依次類推。

二． Mr. ANDONI （阿爾巴尼亞）促聃委員會注

意原來的第十四段（卽新的第十五段）。據那一段說，

委員會業已＂核准＂增加定期任用職員的比率。揆諸宜

際，委員會祗曾對於論述此項問題的執告書加以注意

而已，因此，＂核准＂字樣應該改爲｀｀備悉＂字樣。

三．報告員 Mr. CUTIS （襖大利亞）說，從報告

盡第十九段來君，阿爾巴尼亞代表的見解確屬妥當。

他同意照此修改。

四 ． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）認爲事實

上有好多的代表瞄都曾敦促秘書長進一步提高定期任

用職員的比例，詆說委員會備悉這種提高，殊嫌不侈。

因此，他提議在＂委員會備悉＂字樣之後加上＂並鼓勵＂

字樣。

五．秘書長的承認職員地域分配需要改良乃是一

件蕙大的事情，所以第六段最末了的一句應該保留。

六 ． 原來的第十段中（新的第十一段）＂至少現在

這稠方式的＂分配安一晤並無用盧，似可闞夫。

七．赧告員 Mr. CUTTS （澳大利亞）同意將該語

圓去。他亦接受衣索比亞代表對原來第十四段（新第

十五段）所提的修正案，並建議在＂逐漸移進＂字樑的

後面加入｀｀並希望此項進展行將加速＂字樣。

八．所提第六段修正案卻礙難加以接受，因爲不

提出秘書長整篇竪朋的綱要，便無法提到翌朗的一個

方面。

九． 在 Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）， Mr.

EL HAKIM （阿拉伯聨合共和國）， Mr. ROSHCHIN 

（蘇維埃肚合主義共和國聯邦）~Mr. TURNER （財務

主任）交換意見之後，報告員 Mr. CUTTS （襖大利亞）

提出第六段措詞如下：＂一九六O年十一月二十一日秘

書長曾向委員會提出一項槃明(A/C.5/843), 一方面

承認秘書處地域分配有改良的必要，另一方面亦絮各

項批評提出了答覆並臚陳他的意見。

-o. 主席提瞰報告書稿應照修正子以核准。

決定如戢。

蟻程項目四十九

一九六O會計年度追加概算 (A/4492,

A/4507, A/4508, A/4580. A/C.5/816, 

A/C.5/836, A/C.5/L.638, A/C.5/L.639) 

（續前）＊

一九六 0 年七月十四日至十二月三十一

日聯合國在剛果之.;:r..,作（聯剛）（A/4580, 

A/C.5/8拉， A/C.5 /L.638, A/C.5/L.639) 

（領前）＊

一一． Mr. CHELL! （突尼西亞）提出了由他本

國、 巴苯斯坦及塞內加爾所提的決議草案 (A/C.5/

L.638), 說各該提案國所最表關切的，便是要設法使

剛果行動的財政問題不發生政治爭執。不管在政治上

有何歧見，大家必須支持秘書長的鬣苦工作，向他提

供必要的査金。

一二．在聯剛緹費問題舉行一般討論的時候，突

尼西亞會經表示它倒希望採用一種將聯剛費用列入本

緑鏃經常預算（第八O三大會議）的制度。不過後來發

覺有幾個國家對於它們因此而應行負擔的財政義務卻
極難履行。所以突尼西亞纔認爲最好還是提出一項辦-＊ 續第八一三次會議。
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法，既能確保必要的款項含在實際上有羞落，但卻又

使那些財力有限的國家不致有過分的負擔。

一三． 另一方面，如果不將有閼費用列入本組纖

的經常預算，則其他，若千代表團將遭遇到眾單的困

難，所以前文的第：：：：段使是顧到了它們的地位而起草

的。以聯合國所閼支的費用作爲舐是純粹符合憲章第

十七條第二項意羲的＂本組織費用＂，勢將使較小國家

承擔一電過分的財政負荷；因此，纔特別規定用志願

捐款來減少財力最簿弱會員國的攤款。技術協助擴大

方案規定了最簡單的標準，可以決定那一些國家是財

力最薄弱的。不過志願捐款所能減低的，舐有百分之

五十而已，仍屬無演於事。惟其如此，決瞄草案纔誼

那個除了剛果之外，最對本案直接有閼的國家作大區

的捐幟俾能進一步減少校小國家的預荷。他竭力推

薦該決議草案希望它會受到絕大多數的贊可。

一四 ． Mr. NOLAN（愛爾蘭）提出了由愛爾蘭、

賴比瑞亞及瑞典所提的決議草案(A/C.s/L.639), 說

提案國的唯一用意，便是向各會員國保蹬必要的資金

會源源而來，使本組織的仗付能力確保不隳。該決議

草案旨在確保最大多數的國家都將分擔聯剛的襪用。

關於這一點，他強調說，假如委員會尋得到任何其他

産生類似成果的辦法，他將欣然加以接受。不幸當前

的辯論趨勢卻並未產生逅種希望。大家與於聯剛費用

究應由經常預算抑應由特別賬戶內閼支那一個韋要

之點，業已發生了歧見。大家對於如何方可由各會員

國公平興付此等費用一事，更是見仁見智，莫衷一是。

有幾個會員國甚至拒絕出錢。

一五．他提起當年緊急軍成立時亦發生過同樣的

問題，並說假令鈴措聯合國剛果行勳網費的問題不予

解決，本組織努將喪失它的許多功效與威信，而瀕於

破產的邊綠。在那種情勢下吃虧最甚的便是小國，因

爲小國沒有維持它們自由所必要的軍事罷濟力量，箕

在需要聯合噩。

一六．嚴瑱的情勢就要有嚴厲的措施。會員國不

應當譔它們自己沉湎於虛妄的想望中，以免靈犯緊急

軍成立時所犯的錯誤。決議草案 A/C.5/L.639 所循的

乃是一條嚴格的預算途徑，而並未存有絲牽的樂觀期

望。樂觀的期望日久砥有導致更大的赤字。該草案主

張回到受過考驗的老辦法上去。那原是籌集聯合國工

作經費的唯一成功辦法。

一七 ． 至就該決瞄草案的各部分而言，前文第二

段及第三段所敍述的事實是誰都知這的， 沒有加以說

明的必要。假如大家認爲必須將聯剛的費用列入一九

六O年度的預算，則從合計程序的覿點來說，就非有

正文第一段不可。唯一的變通辦法使是設立一個特別

賬戶，可是此項辦法今後卻未必會比以往更爲成功。

的確，假如贊成設立這種特別賬戶的人能在他們的罷

費攤額派定之後立卽將他們所擬採取的行動通知委員

會，當有裨助。而且突尼西亞代表在辯論開始的時候

（第八0三次會議）卽已在他的磬明中提到了決定設

立一個特別賬戶以後各國政府所要解決的各項立法難

題。

一八 ． 正文第二段規定費用應由各會員园依照經

常預算經費分攤比額表來攤派。此項比額表是由一個

專家委員會建議的，如果第五委員會認爲它不公平，

遠可加以修正。不過大家不要忘記，此項比額表係以

會員國的支付能力爲根據，因此，任何直大修正當然

都要採取另一種標準。有一位拉丁美洲國家的代表建

瞄以聯剛協助所產生的好處爲檁準。那項見解應予担

絕，因爲誰都知道，從維持非洲大陸和干與安全上得

到好處最大者，厥唯非洲國家。可是大家要記得，非

洲的局勢與壯界所有各國均繭接有膈。惟其如此，要

非洲國家超出它們的力量來納費，就是不公。無論如

何，委員會已經在鎦論拉丁美洲共同市禤秘四處經費

問題的時侯否決過類似的提案。不容懷疑，目前所有

的比額表乃是唯一公平而爲大家所接受的比額表。正

文第三段與第四段的用意，便是要確保紙有瞄剛的費

用淨數纔得由各會員國來攤級。

一九．最後他強調說，照他本國政府的意兄，那

些派了部險參加剛果聯合國軍的國家已經首當其荷地

負起了該項行動的艦費文任。詆要聯合國有必要的款

項，那末各該國所支出的大部分費用當然會由聯合國

來清償。可是各該國另外還支出了好多難以估計而無

法要求償還的通常費用（通訊費及行政費）。雖然他現

在並未提議要在該決瞄草案內列入有關此事的特別規

定，他卻希望委負會的諸位委員到了決定攤款數額的

時候，會記得這一點。

二o. 最後他希望委員會通過決瞰草案A/C.5/

L.6390 該草案的主要宗旨無非是要爲聯合國箔得最

多的款額，而又不爲會員隣政府造成無法彌補的困

蕻。

二一． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說，就問題

的極重要一方面而百，委員會當前所有的兩項決議

草案中顯以愛爾蘭、賴比瑞亞及瑞典所提的那個草案
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(A/C.5/L.639)與美國代表團的立場較爲接近。原因

是它提議將聯剛的費用列入聯合噩的一個經常預算款

目之下。誠如許多代表團所指出，剛果行動原是瞄合

國整個工作的一部分。它既經安全理事會核准，又爲
大會所確認，自與聯合國的其他緤常工作並無不同。

二二．不過美國的立場主要還是以實事求是的想

法爲根據。它竭望能侈收到必要的軑項來開支剛果行

動的經費，因爲美國認爲第五委員會照理應當竭力設

法使慨然以人員攘供聯剛調迫的各國所耗的額外非常

費用得到補償。惟其如此，美國當初纔提敵將聨剛一

九六O年度的費用列入經常預算而不列入特別賬戶。

從緊急軍一邛所得到的經驗已罷明白顯示，從收集捐

款的觀點來說，設立特別賬戶殊乏成效，因爲有些國

家的政府說過，它們在法律上並沒有羲務來分擔未經

列入經常預算的費用。 此種不但不幸抑亦謬誤的說

法，造成了許多攤款拖欠未繼的情事，致陷本組織於

破産的邊綠。剛果行動的規模遠比緊急軍爲大，如果

大家認爲其經費的每集並不是所有會員國應負的義

務，則其後果亦將冏之更爲跋噩。

二三．巴苯斯坦、塞內加爾及突尼西亞所提的決

蹣草案(A/C.5/L.638)提蹦設立聯剛費用的特別賬戶，

但是在其前文的第三段內卻又提到了各會員國所負的

＂法律義務％美國政府已經考慮到，假使該草案獲得

大多數的贊成，那末它在糧剛費用會由經常預算列支

而不由特別賬戶支付的假定下所答應的某些志願捐款

是否仍舊維持不變呢？爲了遷就其他國家的意見起

見，卽令決議草案 A/C.5/L.638 通過了，它遠是準備

維持其原來答應的捐款，不過要以前文第三段保持原

狀爲條件。

二四．該兩決議草案處理志願現金捐款的擬議辦

法不相同。美國答應三百五十萬至四百萬美元的志願

現金捐款，意在用該款來把財力有限各國玫府的攤款

減少百分之五十。因此決議草案 A/C.5/L.638 所提供

的辦法，顯與美國代表團的見解較爲接近。

二五． 最後，他一方面對於決議草案A/C.5/L.638
正文第六段的用意固然完全表示欽佩，另一方面他卻

懷疑詆關過去的管理國來出志願捐款是否明智。他倒

認爲應邀諮所有財力勝任的政府來出這種捐款。當然，

那一個帙爲安全理事會常任理事國，又在經濟上有志

願捐款能力，且對剛果危槻結局又非常表示關切一一

甚至還曾片面地干涉過此事一一的政府，應在逖詰之

列，而不能除外。他謹以此項意見貢獻給決識草案的

各提案國。

二六． Mr. WIDDOWSON （南非聯邦）問秘書處

是否可以把屬於決議草案A/C.s/L.638第五段(b)所述

類別的會員國名單僻早提送委負會。

二七．主启說秘霍處一定能在下一次會瞄中分
發此項名單。

二八． Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）說，他本

麟不但已將兵士及文職人員共計二，五八七名撥交聯

剛調逍，且還代替該處支付了一些費用。不過他本國政

府的行動原是純粹出於他的動槻，所以它對於目前這

個項目的政策，並不因它參加剛果行動而受到影密。

二九．現在他只擬對巴基斯坦、塞內加爾及突尼

画亞所提的決識草案(A/C.s/L.638)提出他的意見。衣

索比亞代表團認爲剛果行動表現了若干特微，應與以

往的某些工作以及今後的各項行動明白區分。因此，

爲了避免混淆並爲免開一個先例起見，似應以＂専設

賬戶＂一詞代替正文第一段內＂特別賬戶＂字棵。

三0. 至於就前文第三段來說，他要詞委員會注

意，憲章第十七條第二項並未提到過｀＇法律上＂的義

務，而且不管怎樣，按照國際法，究竟此種毅務鉺於

會員國是否眞正具有的束力噩遠是聚訟紛云，並無定

瞼。不過他並不擬修改該段的措詞。

三一．至於就正文第五段而雷，假如大體上已以

一個會員國財政上的＇＇需要＇為標準，何以有關各國速

要請求減低它們的會費，他殊爲不解。他也不解何以

要把(a)分段所指的會員國與(b)分段所指的會員國加

以分別。這裏也不過是順便表示意見而已，衣索比亞

代表園並不要求修改正文第五段。

三二．至就正文的第六段而言，他說剛果的目前

局勢應由比利時完全只査原已不容爭論。因爲比利時

的侵略行爲並未受到過正式的詞賓，所以不能逼它縐

付此次行動的全部費用。不過｀｀一宗巨額捐款＂的意羲

何在，宜予漾溜，方爲妥當。責成比利時政府負擔百分

之九十九的費用原是天公地道的事情。不過委員會必

須實事求是，因此衣索比亞代表團認爲衡諸比利時剝

削剛果所得到的利盎以及其所負的責任，似可以百分

之二十五的數目作爲最低限度的數額。

三三． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃社會主義共和睪

聯邦）說，巨額的經費在剛果耗用了，既未顧到憲章的

規定，亦未顧到确立概算及瞎求接款的各項規則。秘钳
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長不但不肯擬具一項規定各國向安全理事會提供武裝

部操辦法的協定送諮理事會核准，甚且連剛果行勱費

用的最簡略概算數字都未向安全理事會或大會第四緊

急特別屆會提出。反之，一直過了四個多月 ， 到了聯合

國財庫幾乎空無所有的時候，秘書長纔提出了一份｀賬

單＇＼在未決定如何處理此項可怕的債務之前，絮於

此項問題的某些玫治方面殊有再度加以敍述的必要。

三四 ． 由於比利時的侵略，纔有剛果行動的必

要。安全理享會於一九六O年七月十四日通過一項決

議案， 在共中規定了他向委員會敍述的那些條款，就

是專門爲了要遏止此種侵略。但是聯合國的｀｀司令部＂

非但不協助剛果共和國的中央政府，且還採取了各種

可能採取的步驟，以阻撓該中央政府及剛果議會的行

動， 因而釀成了該國的政治混亂。主要由於秘書長袒

護溏民主羲，存有偏見和不正當的態度，所以聯合國

工作的管理方面纔與安全理事會所規定的路線完全背

迢而馳。秘盡長憑涪他自己的主意，設立了一個大部
分以美利堅合衆國及其他北大西洋組織會員國國民任

職的聯合國｀｀司令部％百分之五十以上的剛果聯合國

參謀人負，以及三分之二以上的非軍事人負一一他們

對於行動的政治方向具有極大的左右力量一全是這
些國家的國民。美國的將軍及上校竟然做了聯剛文職

工作的主管人，而在會所方面的主持之責， 則完全操

在美國及其他殖民國家國民的手中。事實昭彰，秘書

長在剛果所採取的行動簡硫是在捍衚美國及其他薤民

國家的利盎，不但有違安全理事會的決議，抑亦有背

剛果人民的利盆。此項事實業經包括南斯拉夫政府在

內的各中立國政府證明屬宜。它們說過，剛果聯合國

槻楷及軍賒的行動完全與安全理事會及大會決讖案所

授予的權力不相符。

三五．有些代表，特別是美國、聯合王國、加拿

大及澳大利亞的代表，會提出了憲章的各項規定 ， 意

在證羽所有會員國均應分擔一項行動的費用，一無例

外。事實上，此項行動破壞了剛果共和國的憲法規定 ，

造成了魯孟巴先生在非人邋情形下的囚禁， 最後並使

莫布土的法西斯匪留武裝起來了。蘇聯代表團諮爲這

是應由比利時、美园及其他若干國家完全負實的一個

情勞，如果要由所有會負國來分擔其所引起的費用 ，

是完全迨反憲章的宗旨與原則的。它早已說明過，任

何人意図以此等費用列入經常預算，便會危及聯合國

1 安全理事會正式紀錄， 第十五年，一九六O年七月、八月
及九月份補繙， 文件S/4387。

經常罷費的籌措，而將整個聯合國破製。假如愛爾蘭、
頠比瑞亞、瑞典所提的決議草案 (A/C.s/L．函0）通過

了，蘚聯迫不獲己勢將熏新考慮它對經常預算所採的

立場。蘇聯絕對反對該項案文，而該草案的提案國也

知逍得非常情楚，在聯合國的緇常預算內列入非法的

費用 ， 便難免會招致一個嚴龍的政治危嘰。

三六．巴苯斯坦、塞內加爾及突尼西亞所提的決

暎草案(A/C.5/L.638)並沒有將聯剛費用列在一個總

常預算項目下那種令人反對的特點。但是它既規定所

有會員國都應分擔此等費用 ， 所以它亦是以所有會員

國均應分負比利時、美國及少數其他圜家行動後果之

萁的前提爲出發點的。因此，該草案不可接受。而且

他不懂怎樣可以誥比利時作＂巨額的捐款',o 七十五年

來，比利時殖民者一誆從剛果榨取了大宗的利潤，而

一且到了准許剛果獨立的時候，他們卻將大猛的賓本

搬走，因而加軍了剛果的經漪政治問題。聯剛的費用

自當由比利時及其他違反安全理事會及大會決議案的

各國來擔滇。

三七 ． Mr. AIKEN （美利壑合衆國）答覆藍聯代

表，說美國不但從來不音是而且永遠不會是一個殖

民國家。誠然，美國在剛果是有涪利害關係的，那便

是捍衞世界和平及保鸌剛果人民。但是他對於別人控

訴美國指揮並操縱聯合國在剛果的平事和民政工作一

節，卻絕對否認。

三八 ． 有一個政府皝已一再表示不分擔聯剛的

費用，現在它卻對於該項行動的經費甜集事宜表示意

見， 聆悉之下，不勝震驁。當然它的結論無非就是要

其他各國來出蘇聯所不願出的錢。亳無問頲，聯合國

之所以瀕於無力償付的邊綠， 正是因爲蘇聨一貫拒絕

分擔各項費用所致。不管是難民問題也好， 昞鮮救濟

問題也好，或者緊急軍問題也好，蘇聯總有各穂良好
的理由不出任何捐款。幾年來，麻聯對技術協助擴大

方案所出的捐款祗佔每年該方案所有全部財源的百分

之三。至於它的本年度捐款，雖已特別增加到了百分

之六的數目，但是依照總費攤派比額表來說，仍然不

到蘇聯應出數額的一半。

三九 ． 那種態度的理由很朗自，不容誤解。蘇珝

對於聯合國不但沒有眞正的興趣，而且還不惜設法將

它毀滅。現在應該明告葆聯，其他各図政府決不許蘇

聯的野心得逞。

四0 . Mr. FENAUX （比利時）解驛說，假使巴
恭斯坦、塞內加爾及突尼西亞所提決議草案(A/C.5)
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L.638)的第六段維持原狀，則比利時代表團勢將不得

不要求將該段舉行單獨表決，以便投票加以反對，同

時還要對整個決議案保留其立楊。以後他將詳細解嚻

比利時代表隍對於詰求加撥經費應付聯剛開支一事的

態度，不過眼前他要在原則上反對一項在預算性質決

議案中添入政治因素的規定。此項規定檔成了一項

新辦法，而可能變成一個危險的先例。促謂一個會員

國一一卽使不是限令一個會員國一一·納付特別捐款，

尙以此爲第一＊，任何一個國家，尤其是蘇聯，都不

肯變成這種措施的絮象。他希望委員會及該決議草案

的諸提案國在未同意採取此項辦法以前，認眞反省一

下。

四一． 以後他還將對付蘇聯代表菩意中傷的無恥

控詞，目前他但願向衣索比亞代表表示謝意，因爲後

者並不堅持要比利時承招聯剛百分之九十九的費用。

四二． Mr. HAILEMARIAM（衣索比亞）說，他

從沒有意思要替比利時開脫資任。事實上，比利時對

於剛果的各種事態直接負有萁任。假使在安全理事

會討論剛果事件的時候，衣索比亞是安全理事會的

理事國，它一定亳不躊躇地嚴厲認責了比利時的態

度。他記得他那次演說的唯一用意便是要對決議草案

A/C.5/L.638 正文第六段獲得一個湝楚的了解。現在

他要再說一遍，他本國政府所以派追一支武裝部險前

往剛果，無非是要使比利時的軍腺從該國撤退，而並

非去衞護殖民主羨者的利盎。

四三 ． Mr. TURNER （財務主任）說，他要對決

議草案A/C.5/L.638 內有關技術的若干點加以說明。

由於印刷］上的錯誤，前文第二段及第三段的意思稍

欠明瞭。事宜上，那兩段都與秘畫長報告杏(A/C..s/
836)及諜詢委員會審渣報告礽(A/4580)所估定的一

九六O年七月十四日至十二月三十一日聯合國剛果行

動經費概數有關。因此，前文第三段應用＂認爲此等

費用係屬本緑織費用…＂等字樣開始。至於衣索比亞

代表所提將決議草案正文第一段內＂特別＂字樣改爲

｀，專設＂一節 ， 他認爲此催係一項名詞上的問題，從預

算的觀點瑁來，實冏無關宏旨。迄今爲止，勺互設＂一

詞向爲經常預算一般範圍以內所立賬戶採用，至於

＂特別賬戶＂一詞則與正常程序距離更遠。所以在目前

的情形之下，用＂特別賬戶＂字樣似乎更合乎向例。

四四．說到正文第五段內 (a)及(b)兩分段對於會

員國所作的分別一點， 他認爲－~尙待決瞄草案提案

國證賀一一那只是保持一九六O會計年度對於原有會

員國與該年度加入聯合國而只須衲付當年會費九分之

一的各新會員园之間所作的匱別而已。因此，沈技術
上來說，該段之分爲(a.)及（的两分段似乎還是不取消

的好。

四五． Mr. CU叮S （澳大利亞）指稱，據蘇聯代

表剛纔說，決鏃草案A/C.s/L.639 各提案國提議在一

九六O年度預算內新設一款，就表明各該國的不負査

任，因爲接受了該項解決辦法， 便將一一假使襖大利

亞代表沒有誤解Mr. Roshchin 的意思一一－危及聯合國

糙常預算的結楷。關於那一點，他少不了要詰盛聯代

表把他的意思說個朋白。難道他的意思是說， 假使把

聯剛的費用列入經常的預算蘇聯政府便將担絕緣付

該預算的攤敖 ？

四元 Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和噩

聯邦）說他要答覆美國代表所控的各點。那些控詞是

錯誤的，與事賁眞相不符的，因爲蘇聯對於聯合國工

作的貢獻一向祗有比它分內所應貢獻的大得多。關於

這一點， 祗要看秘書處所僱用的蘇聯公民並未超過百
分之三，而該國所攤緣的經費數額卻等於聯合國全部

預算的百分之十五，便侈了。美利堅合衆國因本組織

會所設在紐約，而享有極大的好處， 自然可以慷恨一

黯。不論藤轍的捐敖有多少，所有的技術協助工作一

貫都不讓它參加，怎麼遠可以說蘇聯不履行它節集綜

費的責任 ？ 今年在各項技術協助方案下派往各國的二

千二百名左右的專家中， 詆有百分之二是蘇聯的公
民。老實說，蘇聯所提的候逮人簡面沒有幾個被接受

的，而大多數的技術人員都是北大西洋條約組纖國家

或美國的其他盟國的公民。這便是蘇聯所以決定對於

發展落後國家獨自予以協助的主要理由。但是此項決

定並未阻止艱聯嚴格履行它對聨合國所負的財政踐

務。

四七．美國代表曾提到了設立緊急軍的事情。可

是蘚聯代表不懂，爲甚麼一定要蘇聨贊助那個侵略埃

及罪行的後果。至就剛果而言，情形如出一撒： ．任何人

祗要燿了秘書長的報告書(A/C.5/ L.609 /Add. I )便知

道美國及其盟邦以聯合國名羲把在剛果境內軍事組織

與民事行政兩方面所推行的工作控制到了何等棵的地

步。舉一個例來說 ， 一個美國的將軍居然承攬了交通

部門次長的職掌。同棟的例子很多。相形之下，蓀聯的

公民卻並沒有被召去服務的。蘇聨政府提出過一份侯

選人的名單，其中當然並沒有將軍或上校在內。 但是
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祗要逛些候選人中有幾個被核准了，那便會男顯地使

美國及其盟國不高興，而與各該國的利盎相左。

四八 ． 至於美國代表指控蘇聯蓄意破壞聨合國一

節，那簡酉是荒謬絕倫。爲了絕對有利於比利時、美國

及其盟邦的利盆起見，已總背楽了安全理事會及大會

的決議，用不正當的方式，在剛果耗掉了六千萬美元

的一筆款項，可是現在還說意圓破壞聯合國的是蘇
聯 ！ 當秘書長向安全理事會郫告各決議案宜施經過的

時候， 他並未提到所牽涉的費用。一區到了現在纔向

第五委員會要求追加幾乎等於本組織經常預算兩倍的

緤費。剛果的情勢係由比利時、美利堅合衆國及各殖

民國家所造成， 此項費用應當由它們去支付。美國政

府不惜冒破槳聯合國信界及功效的風險，以遂行其殖

民政策，而美國代表卻設法要蘇聯來爲這一個完全由

美國政府行動引起的財政及政治危掞負責。情形非常

消楚：要將聨剛費用列入本組織經常預算的，原來就

是他們那些好惹是非的人自己。

四九 ． Mr. FABUNMI （奈及利亞）說，巴華斯坦 、

塞內加爾及突尼西亞的決議草案 (A/C.5/L.638) 旨

在解決當前正在討論中的微妙問題，他特向各該國的

代表園表示謝意。現在他只擬對該決毆草案的正文第

六段略微說幾句話。奈及利亞派遣 了軍隊前往剛果，

還將機場一處供聯合國使用，以使協助運送軍險及

＂平需品＂。因此， 他本國爲T幫助恢復一個非洲兄弟

國家境內的和平、法律及秩序起見，凡是所能做到的都

已做到了。所以他認爲他有權要求比利時軍新考慮它

對決謫草案A/C.5/L.638 正文第六段所作的決定。由

於比利時與剛果之間發生了一楊猶如父子之間所發生

的衝突，聯合國纔義不容辭的在剛果從事干涉。在這

種悄形之下，假使爲父者不要一個孩子死亡的話，就

得要發出善心纔好。

五0. Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）鑒於財

務主任並不反對用｀，專設賬戶＂一詞，因此他很願意知

道諮詢委員會主席的意見。

五一 ． Mr. AGHNIDBS (行政及預算問題諳詢

委員會主席）說 ， 他同意財務主任的說法， 也認爲那祇

是一項名詞的問題而已。財務主任已經解釋過他何以

寧願用＂特別賬戶＂一詞的理由， 不過實際上看起來 ，

似乎任何一個名稱都可以同樣的合用。

五二． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）記

得他已在前一大的會瞄中明白闡述過阿拉伯聯合共和

國代表團的立場。現在恕他不得不宜佈一下， 阿拉伯

槨合共和國對於委員會當前所有的兩個決謫草案一個

都不能贊成。有幾位代表發言說， 本組織所有合員國

都應該共同負起維持和平的責任。但是在剛果採取的

行動是否具有維持和平的宜效， 卻是非常可疑的。由

於某些國家的干撓，聯合豳的努力已經完全無敖， 而

且局喲反而每況愈下。比利時對於此種事態負有嚴軍

的責任，因此，比利時應當擔負聯合國的剛果費用。

五三． Mr. ANDON! （阿爾巴尼亞）對於兩個決

議草案意圖使本組織所有會員國分捲只應由比莉時及

其他殖民臨家負責的費用一節， 表示反對。聯合圍的

職竟是替人民服務，而並不是想把他們楫於殖民主義

的桎梏之下。該兩決瞰草案所打算的乃是一盎雍民國

家的利盎， 而並不是本組織的利盎。應當只擔聯剛費

用的是比利時。因此，阿爾巴尼亞決不贊成習同籌集

經費，聽由秘書處違反安全理事會及大會的決諮去從

事此種非法行動，來逹到它在剛果建立一個法西斯恐

柿政權的目的。

五四 ． 他要求各較小國家不要上美利堅合衆國的

圈套。該國提議以聯剛費用之列入經常預算爲志願捐

款的條件， 無非是胭買小國投票的一種無恥企囧。阿

爾巴尼亞代表團將投票反對該兩決議草索，且認爲其

本身絕不負有鷲同籌集聯合國剛果行動經費的任何資

任。

議程項目五十

一九六一會計年度溉算(A/4.-370, A/ 4408, 
A/ 4523, A/ 4562, A/ 4584, A/ 4588, 

A/ 4603, A/ C.5 / 815, A/ C.5/ 819 and 

Corr.I, A/C.5/ 828 and Corr.l, A/ C.5/ 

829, A/ C.5/ 83 1/ Rev.l , A/ C.5/ 838, 

A/ C.5 / 839, A/C.5 /842, A/C.5/ 843, 

A/ C.5/ 844, A/C.5/ 852, A/ C.5/ L:611, 

A/ C.5 /L.637） （續前）

初蹟（領前）

第十.::. 赦 ． 特別斐 (A/4370 , A/ 4408, A/ 4588 , 

A/ C.5/831/Rev. l, A/C.5/L.637）（蹟完）

五五．主席提議委員會表決杭、書長詰撥和諮詢
委員會認可的第十二款經費一三四 ，000美元。
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五六． Mr. ROSHCI-IlN（麻維埃肚會主義共和國

聯邦）要求將該款逐項提付表決。

名十;::..款第一項涇蕡五四，000美元以三十三

票對土票沏沽通過，希撤者十一。

第十;::..款第;:::..>'埕蕡｀＾0,000美元以五十;:::..

柔針禾初犢迫過，菲稚者一。

箔十＝款埕骨一三四，OOOJ..元以可十三柔封

字初治迫過，希橄者十。

非洲經濟委頁會機械虞玹背抖，」、紐

(A/C.5/ 852) 

五七．主店提瞰說，諮詢委員會已核准秘書長
腺於在阿的斯阿貝巴裝置機械處理査料設備問題的教

告書(A/C.5/852), 本委員會自應加以追認。

決定女o鋹。

午技六時三十分釈钅

第八一六大會議

－'ftj*O年十.,::.月十三日呈翔.::.午前十一吋十五分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （裝大利）

議程項目四十九

一九六O會計年度追加概算'(A/4492,

A/4507, A/ 4508, A/4580, A/ C.5/816, 

A/C.5/836, A/C.5/L.638, A/ C.5/L.639) 

（續前）

一九六 0 年士月十西日至十.,;:.月三十一

日JfJ合國在剛果之.:r...作（聯剛）（Al4580, 

A/ C.5/836, A/ C.5/L.638, A/C.5/L.639) 

（續前）

- . Mr. DA CUNHA D'E~（葡萄牙）說，他知

這在巴菲斯坦、塞內加爾及突尼西亞決議草案 (A/

C.5/L.638) 的規定下，某些國家所出的志願捐款可以

減輕其他各會員國的負擔。照他的見解，聨合圉的剛

果費用原不應列入經常預算，所以該提案另一長處便

是爲此等費用另設一儲特別賬戶。不過它和愛爾蘭、

賴比瑞亞及瑞典的決議草案(A/C.5/L.639)一棵，也

暗示所有會員國均有分擔剛果行動緹費的羲務。

二．葡萄牙代表圍並不認爲目前所討論的問題可

以根據純粹技徭的或者行政的楔準來解決。它具有嚴

軍的政治意盞因此應該審慎接用憲章的規定。問題

是要確立一項原則，帙爲所有會員國所接受，又不但

可適用於這個特殊的剛果案件，且亦適用於今後可能

發生的任何其他類似悄勢。此項原則不但必須要顧到

支付的能力，尤其要計及每一會員國對於事件的責任

和澶接利害腦係。

三．行政及預算問題諳詢委員會所建識的剛果行

勳緇費總額爲六千萬美元。卽令該數因有志願捐款而

減低，它仍舊是某些國家的一項沉單的財政負荷。照

健全財務程序的最至本規則來說，經常预算當以噩常

費用爲限，若說一項與本組纖正常工作如此亳不相關

的閼支應予列入罷常預算，那便是背楽所有的邏輯法

則。剛果行動戲然是安全理事會各決識案的後果，就

不能把它當作是本紐織的一項經常工作，因此也就不

該由蹠常預算來支付經費。

四．安全理事會有關剛果問題的決蟻案，一個都

未峨有任何關於該項行動所涉緹費方面的規定。因

此，必須按照憲章來決定此等決議案所需實施費用究

應如何癱派的事情。可以適用於剛果行動的唯一規定

便是第四十三條。該條條文似已說得很清楚，凡應安

全理事會之賄而提供軍賒及共他協助的會員國，並不

因此而自動負有一種財政義務。會員國提供軍險的條

件，當由安全理事會與個別會員國或者由安全理事會

與會員國集團所訂之一項或多項特別協定來決定o 此

等協定，不但規定軍隊的數目、種類及共準備程度，且

遠規定所供給的各項便利與協助的性質。由此可以合

理地推定，根據安全理事會睛求來提供軍險時所發生

的經費問題，當由此等協定或者其他爲此目的而締結

的特種協定來加以規定。

五．剛果行動所引起的各項費用當然是聯合國的

費用，但卻也是一種性質特殊的費用，因爲這些致用

是由第四十三條規定的那種情勢所造成的，所以應當
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照該條規定的辦法去籌集。再者，葡萄牙代表圏也不

了解，何以那些對於此事蓖接間接均無夫任而且從未

被諾商過的會員國，也有承擔剛果行動所需經費的毅

務。儘管他本國有常駐聯合國的代表團，可是當秘書
長爲組織剛果聯合國軍享與各會員國接涂的時侯，並

未與他本國磋商，甚至亦未通知。葡萄牙與剛果有共

同邊界，所以把葡萄牙置於度外，尤其令人驁訝。他提

晗大家注意此事，並不含有任何批評秘帯長的意思，

而詆是要強調一點，在作有閽聨合國軍險的安排時，

葡萄牙代表圖是不曾被諮商過的。因此，葡萄牙代表

豳懿爲它所面臨的是一項並不由它本國負責的情勢所

造成的非常工作。

六．另外一個有隅的理由，便是葡萄牙現正按照

其一九五九年至一九六四年的第二次發展計劃，專心

努力加速緇濟發展，以改善其人民的生活水準。它實

施此項計劃時，正在開始感受到它與歐洲強大工業化

國家共同參加歐洲自由貿易區域的影響。一項具有此

種規模的發展計割，需要動員全國所有的査源及大暈

的外國投萁。因此，他本國政府覺得非常難以療負額

外的國際財政羲務。不過它努力提高人民生活程度與

敎育水準，以及在和平友好及種族融洽的氣氛中提供

較好的就業機會，卻也有助於聯合國逹到它對非洲的

崇高目標。他本國政府已在剛果危援最嚴靄的階段，

提供了秘書長蘢接請求的一切協助，舉例來說，它協

助了撤退難民的工作，供給了運輸的便利，且還供給

了糧食與渠物。剛果當局與安竒拉的葡萄牙當局已經

經常有所接觸，且雷堡市已經有正式代表團訪問羅安

逹作爲締訂雙邊協定的前奏。他本國政府亟欲在接到

剛果當局胭求的時候竭力增加它對剛果共和國政府的

雙邊協助。

七．照葡萄牙代表團的盾法，聯合國剛果行動的

費用應當由一個專爲此目的設立的特別莘金來支付，

至於基金的來源則當完全出自各會負園的志願捐款。

他本國政府納付聯合國經常預算的攤款始終如一，足

以自豪。可是它對於將剛果行動費用列入緹常預算一

事，卻礙錐同意， 同時它也不能分擔該璸行動所引起

的非常費用，至表邋憾。爲了這些理由，葡萄牙代表

團將投票反蚩決議草案A/C.s/L.638及A/C.s/L.639。

八． Mr. JEREMic｀（南斯拉夫）說， 他本國始終

主張噸合國應以最快速最有效的行動保障和平與安

全，並會贊成那些給予必要協助的措旋。

九． 自從剛果發生危槻之後，南斯拉夫卽以淙切

廂注與重大憂慮的心情注現該國局勢的演變。鑒於事

態的動向已因外界的干涉而橫成了對剛果獨立與領土

完整的一種威脅，他本國政府纔在一九六O年九月八

日 1請求召開安全理事會緊急會議，俾就所發生的情勢

作一番檢討，以便採取適當措施。它全力參加了安全

理事會及大會第四緊急特別屆會對於此事的討論，並

且還以飛行員、技術員及其他人員交由剛果聯合國軍

調迫。

-o．可是他本國政府認爲由於聯合國軍司令部

所推行的玫策不能使人満意，以致安全理事會及大會
有關剛果問題的各決議案所掲藥的目瞟無法逹到，結

果在剛果造成了一項嚴里的局勢，使聯合國的威信受

到眾單的損害。

一一．南斯拉夫政府詞爲此種局勢的曠日持久，

勢將釀成更爲危殆的後果。因此，它在一九六O年十

二月七日遞送秘書長的節略中磬明，作爲聯合國的一

個會員國，它對於｀，現在剛果有聯合國軍及其他聯合國

模檔在楊時所發生的種種事情絕對不願負擔或者分貝

任何責任''(A/4628)。因此它已決定撤退其飛行員、技

術員及其他人員，並保留它向本組鏃要求在物質上補

償它爲此等人員工作而閼支的費用。

一二．他本國綠付合猥一向迅速。它還經常糍柄

緊急軍經費，且將繼續支持此項行動，因爲它確信該

軍係在執行它所奉命辦理的任務。

一三．既然聨合國的剛果行動與聨合國在埃及的

行動同屬非常工作，像緊急軍那樣用專款辦法來籌集

經費，自較適切。因此， ＂南斯拉夫代表團贊成設立一

項聯合國剛果費用特別賬戶。不過假令剛果聯合國軍

司令部的目前政策長此不變，那末他本國勢將不得不

重新檢討它對所滇財政羲務的立場。

一四．力石先生（日本）說，照日本代表園的
意見，剛果行動的費用應當列入經常預算。鑒於緊急

軍的不幸罷驗，爲此目的單獨設立一個賬戶殊爲不

智。

一五．日本代表團認爲所有會貝國均應依照現行

餵費分攤比額表緑費。不過有好多國家限於財力，覺

得要納付它們的全部攤款也許有困難。爲了大閑減低

此等國家的癱額起見，自當找出一項適切的方式。

1 安全理事會正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月
及九月份補緄，文件 S/4485。
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一六．除了規定設立剛果費用特別賬戶的正文第

一段之外，日本代表團認爲決蹣草案A/C.s/L.638可以

接受。日本代表團認爲此等費用務必列入緹常預算，

因爲祗有這棟似乎纔是確保所有會員國出錢的最好辦

法。

一七．至就決議草案A/C.5/L.639而言，他贊成

要在一九六O年搬算內爲本組織剛果費用闢一新款的

正文第一段。但是他卻不能贊成正文的第二、第三及

第四各段。通過了正文第三段及第四段，對於無力納

付攤款全額的各會員國來說，並不能痊助減輻它們在

剛果行動費用上的負擔。

一八．因此，日本代表團比較的還是宮歡決瞰草

耒A/C.3/L.638，因爲該草案僉顧到大多數財力有限

國家的利盎。

一九． Mr, MEINANDER（芬蘭）說，芬蘭代表

團認爲屬合國軍的建立與行動，乃是一項維持國際和

平與安全的共同工作，而維持國際和平與安全則是本

組織的主要任務之一。負擔此等工作所需罷費的資任

乃是他本國在接受憲章時便已承擔了的義務之一。芬

蘭代表團明知剛果行動構成一項沉霸的財政負澹，不

過它認爲它本身戲然是一個會員國，就有分搶費用的

羲務。

二o. 憲章以決定本組織經費攤額的任務給予大

會。芬蘭代表园覺得經常脛費分攤比額表是經專家審

核了每一會員國緇濟情形之後纔確定的，所以也是分

贍此等費用時最適切最公平的根掂。

二一．芬蘭代表團認爲有關瞄剛的費用既係安全

理享合決議的産物，也就描成了符合憲章意綫的＂本組

織費用＇＼因此，將共列入經常預算是很合邏輯的。

二二． Mr:. QUIJANO （阿根廷）設，阿极廷代表

園業已在第八O六次會議中說明過，剛果行動乃是所

有會員國都應該集體負査的事情，俄然是聯合國的非

常工作，就應當用非常的辦法來籌集網費。而且大家

非得要找到一項莪可使已支費用有蒞又可使今後工作

推行無阻的籌款辦法不可。

二三 ． 愛爾蘭、賴比瑞亞及瑞典的決議草案 (A/

C.5/L.639)將聯剛的費用當作普通閼支，列入經常預

算，所以不能接受。巴苯斯坦、塞內加爾及突尼西亞

的決議草案 (A/C.s/L.638) 顧到了若干會員國財力有

限的悄形，比較切合實際，所以阿根廷代表園要投票

表示贊成，不過它對於正文第四段所說的以｀，經常罷

飛分攤比額表＂作爲攤派費用的根據一節，卻有一些

保留。

二四． Mr. BLOIS （加拿大）說，加拿大代表團經

過了許多考慮之後，認爲決議草案A/C.s/L.639所提

的處理聯剛費用的方法勝過決議草案A/C.5/L.638 所

提的方法。爲了原則上的理由，它贊成在預算內爲此

等費用設立一個新款，而不贊成另外設立一個特別賬

戶。成立聯合國本來就是爲了要處理像剛果國內所發

生的那種悄勢，因此，將所引起的費用當作＂特別＂費

用瑨待，自與憲章不符。

二五． 不過加拿大代表團的態度亦受到了實際顧

慮的影響。每年年初聯合國的每一個會員國郝接到一

份載有該國該年度本組織費用癱額加上上年度追加費

用的賬單。爲有關和平與安全的某些費用設立一個特

別賬戶，就無異說會員國將面臨兩份賬單，而且在許

多情形下，還需要兩次分別撥款並由國會分別舉行兩

次辯論。這樣也許會成一糖印象，以爲有一項新的國

際方案或預算成立了，共寅聯合國不過是在推行一項

由憲章託付給它的特殊工作而已。說到這裏，大家必

須記得，許多會員國的政府正爲了聯合國內外的國際

方案及預算的日盎增繁而深表賄切。那些方案和預算

都在爭取各國國會所能撥充國際用途的款項。有關剛

果特別賬戶的賬單概與癒章第十七條所規定的本組織

費用有關，當然是要照付的。不過付了那份賬單以後，

若干其他國際方案及預算卻可能會受到害處。

二六．加拿大代表團認爲聯合國應當停止此項設

立特別賬戶的不幸作風。現在聯合國各槻桐內，此項

作風是非常普遍的。許多圜家的政府及國會都擔心方

宗及預算紛雜繁多，把國際款項四處分散，以致力量

單薄，效用喪失，大家應當努力消彌此等憂慮纔對。

二七．如果決定在預算內爲剛果辦事處費用設立

一個新款，此項決定還是可以推翻的， 因爲大會將來

髓便在那一天都可以將此等費用轉入一個特別賬戶。

二八．最好將免予償還的空運費及現金志願捐款

記入聯剛準備金賬戶或者記入周轉至金，而不可照決

瞰草案A/C.5/l:..639所提議的辦法將它記入雜項收入

賬內。這楔便可有更多的現款，以解除有於一九六一

年初陷本組戢於破產之澳的緊急拮據狀況。不過假如

此項程序確屬不可採用，則祇要將有關數目記入一九

六二年度而不記入一九六一年的雜項收入賬內，卽可

使財政危掞大爲減嵯。實際上，會員國不啻給予本組

緻免息貸款一年，使其渡過目前的盧大難關。
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二九 ． 加拿大代表團早在一般辯論的時候（第八

O八次會議），便已勸告所有會員國綠付一筆等於經

費分攤比額表上所定攤額的款項，以充躅果費用，所

以它贊成決歲草案A/C.5/L.639的正文第二段。不過

它並不一定認爲應該一直用經費分攤比額表作標準。

在本組鏃面臨非常巨大的財政負擔時，它甄於自覺無

力照經費分攤比額表緣付所定全部攤款的各會員國是

非常同悄的。如果維持和平的費用增加，或者保持目

前的數目不動，大會爲減輕經濟發展較差會員國的負

擔起見，今後儘可以摒萊比額表。 不過他希望它們在

一九六O年都能嚴格依照比額表橄付攤歆， 並能於一

九六一年內以更多的款項供本組鏃動用。

三0. Mr. FENAUX （比利時）說，主席曾請委

員會諸委員儘可能不把政治性的因素引入预算事項的

討論，那是很恰當的。雖然如此，可是有些代表所說

的詰對於他本國侮辱得這樣厲害，逼得他非行使其答

翔權不可。事實上，視在正當大會考慮是否必須檢討

其方法及程序的時候，似乎不妨促腈某幾個代表關注

意行爲及禮貌的規則。

三一．比利時代表圃曾在其他地方尤其是在大會

中把那些時常誣控他本國的話眾加駁斥了。不過有些

代表團變本加厲，居然說比利時在這羲上有大噩捐助

瞄合廛剛果行動經費的義務。它們起至還說這種捐款

並不是一種傾慨的表示，而是一項賠償行爲。

三二．他本國溧信它在剛果完成了一項灌輸文明

的任務。它爲一個充滿羞部落戰爭、疾病、無知及貧窮

的地方帶來了秩序、徭生、敎育及繁榮。它所留給剛果

的乃是激增的人口，非洲的一個最普及的敎育制度，大

益的投耷此外還有一九五九年十二月三十一日估值

七億四千萬美元現爲剛果國有財產的一宗有價證劵。

剛果的農業、工業以及各項服務均爲非洲的第一流。

三三． 一句謊話卽使反複多說了幾遍，亦不會樊

成眞理。有人說，在比利時發現剛果的時候，它原是

一個富庶的國家，到了離開剛果的時候，它卻是一個

貧窮的國家，這是不確的。有人說，比利時以獨立給

予剛果人民，原就菩意要在幾天以後再從他們那裏把

它拿回去，這也並非眞有其事。有人說，比利時犯了

一項侵略的行爲，卻要由聯合國夫付賬款，那也不是

眞詰。有人說，比利時意圖利用這個新國家的困難，

以回復其從前的權力，瑄行在剛果殖民，那更是無稽

之談。相反的，比利時一心奪軍新國家的主權，並且

決不干涉其內政。所有向委員會發表的具有敵意的言

諭，都是根據這麼一項詭辯，比利時有罪，有罪就應

當出錢，所以比利時應該出錢。前提軼然錯誤，推論

也就錯誤。

三四． 其他的代表團曾聲稱，比利時應當繼續對

新剛果國表示特別興越。奈及利亞代表要求比利時不

要忘記剛果原是它的孩子。此項事宜，比利時當然並

未忘記；當它把權力移交給該新國家的時候，它已準

備予以廣泛援助，其中還包括有訓練人員的援助在內。

這些人員原來是要完全在剛果當局的指揮之下從事工

作的，而且祇要剛果人員受過了訓練，便打算由他們

去逐漸接替。比利時並不是沒有爲將來預作部署而便

離開剛果的。

三五．現在所爭論的問題，並不是比利時是否應

捐款，而是它根據甚麼苯礎去和瞄合國合作，俾照剛

果當局自己局意的方法，來恢復剛果繁榮。

三六．秘書長已經爲了鑠付聨合國採取剛果行動

的費用，提出了追加概算。秘書長駐剛果特派代表的

第二次進度報告書 (A/4557) 及其附件載有廚比利時

的批評，有人在辯論的時候已經提及了。他本國政府

對於此項批評的答辯載在文件A/4629內面，表明比利

時一向忠誠擁跋聯合國，但對聯合國在剛果的行動卻

不灝意。他本圍政府曾經提出好多的建瞰，並指出了

比利時與聯合國代表們可能恢復有利合作的條件。在

現在情況之下，比利時代表園在追加楓算付表決時要

萊權。到了他本國與聯合國之問恢復了圓滴關係的時

候，他本國政府便準備重新考慮它分擔一九六O年度

追加棍算經費的問題，尤其是有賜剛果行動民政工作

方面的經費問題。

三七． Mr. KITTANI （伊拉克）說，伊拉克代表

團憩在討論瞄程項目八十五時對聯合國剛果行動的政

治方面表示意見。不過在審査此項問題的預算方面時

卻也不能完全抹煞政治上及憲法上的因素。

三八 ． 維持和平及安全的槻楷是憲章規定設立

的。它所根捩的假定是第二次世界大峨中締結勝利同

盟的各大國以後仍苞會聯合一致。事實上，聯合國的

整個結描都是以此項假定爲莘礎的。當時大家假定，

此項同盟乃是維持和干與安全的保證。因此纔以特權

授予安全理事會的五個常任理事國，但是誠如加拿大

代表在第八O八次會議所說，那些特權也產生了特別

的責任。

三九．出乎聯合國各創始國的意料之外，實施薏

章的第七章已在宜際上證朋不可能。不過那並不是
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說，安全理事會常任理事國解除了那些特別權利所帶

來的森任。憲章第七章及第一百零六條的規定並不能

當作安全理事會常任理事國對於所作國際和千安全決

議並不負有所涉經費責任來解釋。因此，伊拉克代表
團不同意剛果行動的費，用就是＇＇本組織的費用＂。

四o . 目前的財政危槻祇是將久已存在的一個組

織法問題暴露出來而已。蘇伊士危機發生的時候，安

全理事會不能全體一致通過任何決議，只好聽由大會

及秘書長去採取行勱。就目前的剛果危槻說，它已作

成了決蹣，但卻將實施決議及箇集罷費的各項問題留

給了大會及秘書處。因此法律上原屬安全理事會的職

芻不得不由上述這兩個聯合圍機櫧來擔任。

四一．假如目前的制度繼續不變，則聯合國將來

所面臨的賬款，很可能要比這大爲了剛果行動提出來

的賬款更爲龐大。今後安全理事會的決議可能還會引

起爲數達十億美元的開支。這種費用可不能照涪經喪

分攤比額表來分派。因此，必須根據紐織法已經改菱

的情形，重對局癆作嚴正的評假。這原不是一個簡單

的問題，所以伊拉克代表團至今還提不出任何具體的
解決辦法。

四二．當安全理事會以其一九六O年七月十四日

決議案2授權秘書長在剛果採取某些措施的時候，並

沒有人會料到那些措施的費用竟會激增到目前的數

額。一項任務誤已落到了秘畫長的身上，他除了遵辦

之外，一無其他抉擇；至就費用而言，他除了援用大

會決議案一四四四（十四）所授予的權限，爲應付臨時

及非常費用而作種種承擔之外，也無共他辦法。而且

這裏還有要注意的一點，該決議案並未爲只須諮詢委

員會同意便可承擔的數目定下一個最高的限額。具有

這種規模的開支顯然是安全理事會的事情。

四三．法國代表團在第八一三次會議中磬稱，由

於它不曾贊成安全理宰會及大會緊急特別屆會所通過

的各決議案，所以它現在不能同意秘祖長所提的追加

棍算。膈於此項磬明伊拉克代表溧表詫異。在當時那

種情況之下，法國代表團照理就應該反對諸決議案。

以一個大國而採取此種態度，並不足爲各小國桐立一

個很好的榜樣。

四四 ． 照伊拉克代表團的見解，比利時廚剛果的

干涉顯然已檔成了武裝侵咯。當年造成褓伊士危槻的

三國行動亦榕成了武裝侵略，但是大會卻認爲不必將

那個事實載入決諮案。就本案說，有人從事侵略的事

2 （司上， 文件 S/4387。

實也同樣的不相干。不過比利時代表所敍述的事態
與秘袒長及各專門槻關行政首長所揭露的情形並不符

合。比利時代表宜稱，該國給剛果以衞生，可是剛果

至今尙無一個土著豎生。該代表揚言比利時給剛果以

敎育但是西到獨立之時爲止，估計土著的大學畢業

生人數，少到不及十名，最多不致超過十九名。該代

表磬言，比利時給剛果以秩序，但其成繽如何，聯合

闕已經霏到了。

四五．比利時外交部長曾向安全理事會一九六O

年七月二十日至二十一日的第八七七次會議翌稱，他

本园干涉剛果的唯一 目的， 是要保護比利時國民的生

命及比利時婦女的尊眾。自從瞄合區進入了剛果之

後，已經沒有比利時人受到傷害或者比利時財產逮受

揖宅的怨霫；他不知道由比利時自己來逹到比項成

果，要花費多少錢。比利時拒絕透過聨合圜去從事剛

果行動是違反安全理琿會各項決議案及大會決瞰案一

四七叫（緊特四）的規定的。該國在剛果的不臨多方千

涉，樅成了秘岔長在該國所迪遇到的最電大問題。聯

合國固然不能迫令比利時納付聯剛的費用 ， 但是攤派

此等衆用時若不計及該國的靈大責任，許多代表團都

不會同意他本國的代表團便是其中之一。

四六． 由於上述各節，足見聯剛的費用是不應該

列入經常預算的。

四七． 將聯合國與於兩次不同的f糾幾所採取的行

動作一比校對於委員會當有裨助：一大是蘇伊士危

槻，另一次是剛果危槻o 一九五六年有人以否決權使
安全理事會無法採取由聯合國干涉蘇伊士衝突的決

定。因此那個決定的査任纔移轉到大會來。由於大會

議事規則規定須爲每項決瞄牽涉的經費有所等畫ij, 所

以纔設立了一侷特別賬戶爲緊急軍籌集罷費。就剛果

一案而言安全理享會先採取了決議，一直到兩個多

月以後纔將事件交給大會。到了那個時候現在所討論

的費用大多數不是已經開支了，便是已經承擔了。

四八 ． 有人曾辯稱，將聯剛的費用列入經常預

霉對於收費方面，當可方便不少。伊拉克代表團卻
不相信恫形如此。而且卽令如此，這種步驟仍然有好

幾個可以反對的地方。第一，它閼了一個危險的先例 ：

聯合國可以糙時不經大會事先授權而擅自蒞手牽涉巨

額開支的行動。第二，決議草案A/C.5/L.639正文第

一段建議在一九六O年椴算內設立一個聯剛費用的新

款， 而不將此等費用分列在有關各項目之內，正顯示

這個意思的牽強。第三，採取了此項辦法之外， 再加
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上美國所建議的原則一一卽將各方對聯剛費用所出

的志願捐款作爲減低各財力有限會負國的攤款之用，

但以減至攤額百分之五十爲度一—不啻在同一涸預算

中，採用了兩個不同的經費分攤比額表。

四」L. 伊拉克代表團反對決躡草案A/C:'5/L.639, 

固然造於上述的理由，同時也因爲正文第三段及第四

段的影蓉所及，勢將使安全理諶會五個常任理事園從

志願捐款及放楽索償兩方面得到百分之六十五以上的

濟助。美國的原來意思是要使七十個左右的會員國都

獲沾美國志願捐款及放萊索償的好盧，可是按照那個

辦法，此等會員國家殆將一無所獲。

五o . 通過決議草案A/C.5/L.638 的前文第三段

也會發生決蹣草案A/c:s/L.639正文第一段所具有的

同樣效果，所以伊拉克代表團也同樣地不表贊成。

五一 ． Mr. KIM KHUOAN（柬埔寨）對於該兩決
議草案提案國爲解決一項雖題而殫稍竭慮，深表感

謝。不過該兩提案中的任何一個都會把遠非他本國所

能勝任的財政負荷加在它的身上。所以它已向委員會

第八O五＊會議說過， 柬埔寨蹏擬爲聯剛的費用出一

點志願捐款。

歳程項目四十九及五十

一九六O會計年度追加概算 (A/4492,

A/ 4507, A/ 4508, A/ 4580, A/ 4632, 

A/C.5/ 816, A/ C.5/ 836, A/ C.5/849, 

A/ C.5/L.638, A/C.5/L.639）（續前）

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 

A/ 4523, A/ 4562, A/ 4584, A / 4588, 

A/ 4603, A/ 4632, A/ C.5/ 815, A/ C.5/ 819 

and Corr.1, A/ C.5 / 828 and Corr.1, 

A/C.5/829, A/C.5/ 831 / Rev.l, A/C.5/ 

838, A/C.5 /839, A/ C.5 /842, A/ C.5/843, 

A/ C.5/844, A/C.5/849, A/ C.5/852, 

A/ C.5/ 1.611, A/C.5/1.637）（續前）

令所友日內瓦酞洲辨事處一痕事務人頁

之祈額（A／西2, A/C.5/849) 

五二．主角 訥委員會注意秘書長依照職員服務
條例附件一第七項准自一九六0年十月一日起將會所

一般事務人員薪額增加百分之五以後所提出的一九六

0年及一九六一年修正楓算 (A/C.5/849)。又，自一

九六O年五月一日起將日內瓦歐洲辦事盧同類職員薪

額增加百分之五以後所提出的一九六O年度經費追加

楓算(A/4492)業由委員合加以核准，不過一九六一年

度的概算也隨之要有一番調墜。

五三． 諮詢委員會在其赧告e (A/4632) 第五段

中贊成秘雷長所提議的額外經費撥款數目。

五四 ． Mr. CUTTS （襖大利亞）說， 襖大利亞代

表郾將投票贊成數目 業罷諳詢委員會認可的追加概

算，作爲對於秘霫處薪給較低職員的一點公這表示。

秘書長的提案是有正當理由和可靠資料爲根據的，也

是諱詢委員資所贊可的。

五五． 不過演大利亞代表團對於一九六O年爲數

的近五萬五千美元和一九六一年爲數超過五十萬美元

的財務提案竟然到了本屆會快完的時候纔向第五委

員會及大會提出一事，殊感不安。不管這種辦法係基

於何種理由，總之，它使委員會及大會大惑不便，因

此他希望在以後的各屆會中，不再發生同樣的水情。

五六． Mr. TURNER（財務主任）磬明說， 大會

已在職員服務條例附件一第七項規定下責成秘書長決

定是否及何時應將就地徽聘職貝的薪額加以調整，而

且第五委員會及諮詢委員會也已表示希望秘書長將他

對於此事的決定通知它們。在以往的幾年中，秘書長

均在年度開始不久的時候便已採取此種決定。可是在

以往的兩年中，商工業協會所編製的每年調崟赧告要

到十月間纔能收到。收到以後，盤要加以詳盡的分析 ，

而且秘書長還認爲必須將所有有關的證據一一核對，

然後他纔相價確有調整薪給的理由。如要避免輕率的

決定，便非旦夕間所能辦到。再者，除非大會要職員

等待十八個月後纔調整共薪給，否則他想不出其他辦

法，可以不在一屆會快完的時候提出有賜的概算。不

過如果委員會相信他的保，證，秘書長確會進行徹底

謹楫的調査，調査結果又曾經過諮詢委員會的審慎

檢討，則採取適當的預算行動就不應當有多大的困

難。

五七． Mr. CUTTS （襖大利亞）說，他並沒有意

思要査備秘宙長或諳詢委員會。不過澳大利亞代表園

卻希望將來遇有這樣軍大提案的時侯，委員會及大會

能有較多的時間來考慮。這一次襖大利亞將投票贊成

各該提案，因爲它探信此等提案是妥恨擬定的；不過
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委員會未經相當考慮，就非對於各該提案加以處理不

可了。

五八． Mr. ROSHCl-llN（蘇維埃肚會主羲共和國
聯邦）說，秘書長鑒於紐的生活齊高漲，而將一般事

務人員薪俸調整，原屬十分正當，可是蘇聯代表團認

爲他自動提議增加概算，而並不設法從現有預算內揖

節開支，來抵補一部分費用，卻未免使它感到困惑。

五九． Mr. TIJRNER （財務主任）指稱，一九六

0年度第六款的額外炭用一一七，五00美元已因從

現有經費內節省七五，000美元而減少了。因此，蘇

聯代表所敦促採取的行動，秘書長早已採取了。

誌曲委頁令4」1告書(A/461心第五，文所成約辻．謙迫

過o

午接一時十分仗令

第八一七次會議

一九六O年十.:;..月十三日星，A.:;:..午技三時.:;..十五分繹約

主席： Mr. M訌io MAJOLI （羲大利）

議程項目四十光

一九六O會計年度追加概算 (A/4492,

A/ 4507, A/ 4508, A/ 4580, A/ 4632, 

A/C.5/816, A/C.5/836, A/C.5/849, 

A/C.5/L.638, A/C.5/L.639）（續前）

一九六 0年＊： 月十四日至十二月三十一

日喵合國在剛果之.r..作（瞄剛）（Al4580, 

A/C.5/836, A/C.5/L.638, A/C.5/L.639) 

（續前）

- . Mr. MORRIS （賴比瑞亞）說由賴比瑞亞代表

團及愛爾蘭、瑞典代表國聯名提出之決蹦草案(A/C.5/

L.639），對於所有會員國絕對必須分負聯合國在剛果

的經費負擔一點，業已加以計及。倘若拒絕協助舘措

聯合國剛果行動所產生的費用，便會助長遇事既不問

聞又不閽切的心理，對於騮合圍自屬有害。有幾個會

員國不願照事宜眞相來覯察，遠有一些會員國雖準備

投票贊成確認全體負責原則之決議案，但卻拒絕作任

何捐獻。他槨l切竪明說，凡是諮所有會員國捐款成全

爲全體利盒並非像有人所說的舐爲少數者利盒而推行

之工作的任何決議案，頼比瑞亞代表團無不贊成。

二·依照巴苯斯坦、塞內加爾及突尼西亞所提決

識草案 (A/C.5/L.638) 的說法，一大部份的炭用就要

請某一個國家承負，那意思便是認為剛果的前管理幽

負有特別責任。既然那立楊是一項第五委員會無權決

定的，賴比瑞亞代表團認爲遠是由大會聽憑上述國家

政府自問良心的好。

三． Mr. VENKATARAMAN（印度）指稱，會員

國的各項義務均係源出於聯合國憲章。凡未經憲章蜆
定之疾務，除非會員國自願接受，大會不得強迫各會

員園擔負。喵合國在剛果的行勵，雖然確在憲章第七

章所規定的範圍以內，該章的某些規定卻並未遵行。

例如憲章第四十三條規定，遇有安全理事會爲維持國

際和平與安全而採取某些措施時，由安全理事會與聯

合國會員國締結特別協定。特別協定皝然從未締結，

則有人主張不得接引憲章作爲權力要會員國負耷節集

聯剛緇費，其理由就更為充分。依照憲章第二十五條

之規定，聯合國會員國業已同意｀｀依憲章之規定＂接受

並履行安全理事會之決議。這便是說不依薏章之規定

探取的決議就沒有約束力。

四 ． 財務條例的若干規定亦應加以注意。例如依

照第十三條第一項之規定，聯合國槻關除非接有秘書

長關於提案所涉行政既財務問題之報告，不得通過涉

及經費之決議。除此以外，依照大會議事規則第一百

五十四條之規定，凡是涉及支出之決謫案，非附有秘

書長所擬之支出摛算，不得由委員會提請大會核准。

經濟暨肚會理事會之議事規則亦載有類似之規定。安

全理事會暫行瞰事規則雖未載有任何類似規定，可是

有腦憲章第十七條第一項那一部分的聯合國各槻闕慣

例姻編｀第二十八段卻已明言，雖然安全理事會及託管

理事會之議事規則，並未爲該方面戚有特別規定，任何

涉及經暨之決議案，一罷各該機廂通過卽須受到財務

條例第十三條第一項及第二項所規定之預算節制。因-
1 聯合國出版物，出售晶編號： 1955.V.2（卷一）。
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此， 秘書長應該爲決議草案所涉經費事項，向大會第

四緊急特別屆會邈送專論此事之報告書。

五． 通常費用當然就是聯合國經常工作之費用。

齟慣例如編稱， 本組織正常而具有迪續性之工作係由

緹常預算笛撥經費。聨合國在剛果之工作，以及於蘇

伊士運河發生危戡時所採取之措施， 卻都不是正常而

具有連掖性的工作。因此，聯剛和緊急軍一樣， 可以

由志願捐款而不可由經常預算籌措經費。 如果不問情

由而要所有會員國參加和干與安全之工作， 則其中財

力有限的國家終將視聯合國會籍爲昂貴的奢侈品。

六 ． 委員會所討論的兩件決議草案，雖然在措詞

上多少有些出入，可是就實質來說， 並無二致。決瞄

草案 A/C.5/L.639 規定，本組纖依照有膈剛果各決諮

案所支付的各項費用，應經由經常預算開銷。決議草

案 A/C.5/L.638 前文第三段就已說朋會負噩有糍納承

攤會費之法定羲務，就並無多大差別。照印度代表關

的意見，縞納承攤會費的法定羲務必然是得自憲章的

義務。可是，他剛纔磬明過，憲章並未爲像委員會當

前所有之案件規定任何羲務。唯一可能的解決辦法便

是倚賴緊急軍的前例。委員會所將採取的決定亦許日

後會有嚴軍牽涉。待笛緹衆之工作的種別對於會員國
捐獻之能力殊有影響。例如發展语後的國家就比較樂

意爲技術協助工作捐款，而絮於有關維持和平及安全

之費用，卻較不願意分擔。絮維持和平與安全負有校

大汽任之共他國家所採的立蜴，或者與此相反。

七 ． 恭於這些理由，印度代表國擬投票反甄決議

草案 A/C.5/L.6390 假如各提案國同意、fJlfl去決瞰草案

A/C.5/L.6:38 前文第三段，它便準備投票贊成該決議

草案。有人替該第三段辯護說，這模一項規定能使某

些願意分負一部分負擔但因程序上或者立法手繽的理

由而不能照辦的國家作一捐款o 然而，在這樣的情況

之下， 按份綠納承癱經費的法定誒務，是否有任何效

力， 似乎大有疑問。不但如此，這櫟一項辦法將造成

危險的先例。亦有人辯稍，所建議的程序將使聯合國

各會員國不致有分派費用不均的可能，而且將使那些

迄尙垢絕鋌款之國家照緑。殊不知假如以這樣一項解

決辦法強迫施於不願出會費的會員园，則原希望舐是

暫時緊張之各大國間的關係，亦許會更加惡化。

八 ． 印度代表囷因此諮求把巴恭斯坦、塞內加爾

及突尼西亞各代表團所提決議草案 (A/C.5/L.638)前

文第三段另行付表決。印度代表團擬投票反對該第三

段，它對整個決諮草案的立場，亦現表決結果而定。

九 ． M~. BANNIER（荷面）須提荷蘭代表團的主
張，設，爲剛果實支毀用笛集經費的唯一辦法便是在．

一九六O年度追加概算的範圍以內，將費用列入聯合

國的艦常預算。因此，在原則上它贊成愛爾蘭、賴比

瑞亞、瑞典各代表團所提之決議草案 (A/C~5/L.639)。

在剛果的工作原來代表聯合國的集體責任。跃然如此 ，

依照憲章第十七條第二項之規定，此項費用就應當由

＾各會員國照大會的分配來承擔。

-o. 宜佈贊成大會所決議之某些工作的會員國

始爲有闢開支負的費之法定義務，這種制度是荷蘭代

表團不能表示贊成的。這種見解有損於集楚負賁的原

則o 這不啻榴成變相的否決權。遇有爲納費最多的幾

個國家投票反對某些措旋，舐要各該納費最多國家拒

絕納費， 便可使已爲大多數所通過之各項決瞰失效。

一一． 有些代表團一方面固然贊成所有會員國全

體負責，另一方面卻喜歡採用一項與各國財力較爲相

稱之親費分攤比額雛法。可是，現行經費分攤比額的

確是適應會員國的財力特別釐訂的。不過如果目前剛

果工作追加瓶弈依照罷常辦法攤派捐款，則不啻使某

些國家處境困難。荷面代表團因此準備接受一項使出

錢有嚴熏困難之國家負擔減轄的工作罷費攤派制度。

一二． 不管怎樣禛變，費用總須應付。已經提供

部操與勞務的各國負擔不了聨合國所支出的全部費

用。荷蘭代表闆業已就委員會正在討論的兩件決議草

案中的A/C.5/L.639 發表了意見。不過它希睪委員會

能專心注意一件案文，以最大的可能多數通過一件決

議案。至就巴苯斯坦、塞內加爾及突尼西亞各代表團

所提的草案 (A/C.5/L.638) 來說，他對於設立特別賬

戶的正文第一段殊有些懐炭。卽令如此，鑒於否決該

決議草案便會造成極嚴靈的危機，荷蘭代表團仍準備

接受。 正文第四段保存一項荷蘭代表團最噩現的基本

原則，於是草案已可接受。該提案保誼諮所有會員國

公平分擔所支出的費用。由於這個理由，如不發生全

文更動的改變，荷蘭代表嚻當然要投票贊成該決謅草

案。

一三． 若干國政府宜佈願意免收某些費用，美國

政府又自動大昷認捐，殊可感佩。

一四．就決瞄草案 A/C.5/L.638 正文第六段而

言 ， 他以爲大會並不應該單獨指出某一個國家應作大

鞏捐款。這樣的例外辦法殊不合理。荷蘭代表園不能

費成此項建識。
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一五． Mr. SUPARDAN （印度尼西亞）說，一九

六0年十二月九日印度尼西亞外交部部長發表一項槃

明，宜佈邱度尼西亞政府決定撤回原來供聊合噩在剛

果調度之部險。聨合國的政策既不再是協助剛果人民，
而祇是建立一個新殖民主峩，以軍險駐在剛果以供聨

合國指揮就失去了原來的意義。在此等情況之下，印
度尼西亞政府不能接受第五委員會就攤派剛果費用所

採取的任何決定的責任。

一六． Mr. FABUNMI （奈及利亞）說巴基斯坦、

塞內加爾及突尼西亞各代表團所提之決議草案(A/

c.,/L.638)有一優點，便是意圓調和兩種極端意見一一

一種意見認爲剛果工作的各項費用應由經常預算出

賬，另一種意見認爲不應當這模列支。他和印度代表

一樣， 關切前文第三段，因爲難有理悲的解決辦法 ，

所以他遠是贊成該草案。

一七．有人指控安全理事會，說它不顧理事會各

項決職的罷費需要。不過問題既屬迫急，理事會對於

問頤這一方面的疏忽，當然是情有可原，卽令這是熏

要的一個方面。亦有人批評秘書長的態度。但是到了

緊急關頭，匿非有所作爲不可，秘書處就必須有採取

行動的辦法，討論此等事項時，必須把秘書長本人與

他的職位兩者加以區別。

一八．荷蘭代表曾表示反對決議草案 A/C.5/

L.638 正文第六段，不過比利時到底是對剛果負有特

別責任。因此，奈及利亞代表圍要促請比利時代表熏

新考慮他的立場，並望比利時政府同意支付大部份的

費用。

一九 ． 有人深恐設立特別賬戶 ， 便會櫧成先例。

可是草案提案國的原意顯然是要將這棵的特別賬戶限

於聯合國在剛果之工作，並不牽涉到將來的承諾。

二o. 奈及利亞代表團擬投票贊成巴基斯坦、塞

內加爾及突尼西亞各代表胭所提的決議草案 (A/C.5/

L.638)。

二一．玉先生（中國）說，剛果工作乃是以安全
理享會及大合符合憲章所作決議爲根據的一項集體工

作。所有開支鉄然合法，每一個會員國就都應當量力

納費。美國的志願捐款已使一九六O年度的懸欠數目

減少到五千萬美元以下。此外，照秘雷長的說法， 每月

需要一千萬美元。那原是些殊爲可觀的數目。希望各

項工作可以大章索縮，剛果共和國的經濟開發工作可

以採取技衡協助的方式。所涉各數既已檔成非常費用，

列作經常預算費用，卽係失當。中國代表團因此不能
支持任何根拔經費分攤比額來分攤經費的決瞄草案。

二二． Mr. PRIMELLES（古巴）說，聯合國在剛果

之工作並未遵照安全理享會的決睺案。因此，古巴政

府並不接受所探措施的立任。古巴政府業已說過，牽

涉聯合國在內之反對剛果獨立與主權的陰謀乃是十足

的佯爲解放領土實則陰圖繼絞把持的殖民伎倆。

二三．古巴代表團擬投票反對決議草案A/C.5/

L.63O。 A/C.s/L.638 決議草案內有幾點原可接受，但

如不作若干更啟則古巴代表團勢將不能贊成。

二四 ． Mr. AHMED （蘇丹）深恐討論未中肯棨，

變成僅涉枝節。所有經本組織冝支之開銷，不論作何用

途，既然成爲所有會員國的法定義務，聨合國所有會員

國便有爲聯合國在剛果之工作詔集經暨的集體査任。

而況安全理事會依照憲竿所採行動既係代表所有會員

國，其決籤自當由各會員囪接受與實施。所有會員國

負有此項義務，乃是無條件的而身爲安全理事會理事

國的會員國，無論如何投票，所負的誒務更是無條件

的。不但如此，大會決議案一四七四（緊特四）業已完

全贊成安全理事會一九六O年七月十四日、七月二十

二日及八月九日的決瞰案， 2並已瞎秘書長繼繽採取行

勳。大會這件決職案業經無異議地通過。

二五． 剛杲工作乃是聯合國能否維持世界和平的

考驗。本組紙的藍個前途繫乎此舉。目前珝合國的財

政狀況業已岌岌可危，拒不爲剛果工作額集經費，不

啻使本組纖全盤失敗。

二六 ． 既然所有會員國均參加派遣軍險前往剛果

的決躡所有國家，不論政見如何，都有羲務確保該

軍險成功。要將財政牽涉與問題的政治方面分開，此

事雖非容易，卻非辦到不可。

二七．委員會所討論的兩件決議草案有好多相同

之處，乃是蘇丹代表圍所贊成的一一兩者均從所有會

員國咸有爲聯劑分尊經費之袈務的原則出發；兩者均

以經常經費分攤比額作爲分派捐款的莘礎，而且两者

均對已經宣佈的志願捐款表示歡迎。

二八 ． 雄然如此，兩個提案之間卻有軍大的不同：

決議草案A/C.5/L.638 提議爲聯合國剛果行動費用

設立特別賬戶，而決諾草案A/C.5/L.639卻建瞄在一

九六O年度預算內爲此項開支另闢新款。決議草案

2 安全理事合正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月

及九月份補編，文件 S/4387 ,; S/4405 及 S/4426。



第八一七大會議 ： 一九六O年十二月十三日 257 

A/C.5/L.638 核准行政及預算問題誇詢委員會報告書

(A／心80) 第十八段所狀的建議，而決議草案 A/C.s/

L.639卻並未提到此項建議。決議草案A/C.5/L.638提

議以志願捐款減少財力最弱之會員國的納捐數目，而

決戢草案A/C.5/L.639卻提議此項志願捐款應列於雜

項收入項下。決議草案 A/C.5/L.638 促請某一國出一

筆額外捐款，可是決議草案 A/C.5/L.639卻並不如此。

決職草案 A/C.5/L.639 最嚴重的缺點便是提出建瞰，

要將志願捐款列為雜項收入，而不搔充捐款者所指明
之特別用途。因此捐款國家不啻收回了它們所捐出了

的一部份。私書長在第七九六次會議中陳述時剿切申

述過，分派剛果辦事處經費無異對各小國加上奇靈的

滇擔。而況小國中有許多還出了好多費用以軍隊供給

剛果。在有些情形之下，它們不擬向本組織收此項費
用。因此，各小國應當充分獲沾志願捐款的利盎，此

種辦法不但公允，而且合乎邏輯。苯於那個根本不同

之點，蘇丹代表團擬贊成巴苯斯坦、塞內加爾及突尼

西亞所提的決議草案(A/C.s/L.638)。

二九．不管怎樣，該草案還有改進的餘地，某幾

個代表圍業已提出了富有建設性的建嗡。例如衣索比

亞代表提議將正文第一段＂特別賬戶＂一詞啟成＂專賬＂

字樣，還請簡化第五段內的若千多少噩板的字樣。蘇

丹代表團資成第六段所包含的原則，並與竭力主張比

利時在剛果萁有特別袈務的那些代表圍抱同一主張。

比利時不但是前管理國，而且仍與剛果共和圍有甚密

切的往來。此一關係就使比利時負有法律及道義責

任。比利時至少能綠付高於其正常攤額的捐款。他籲

誥所有捐得起的會員國都緣付額外捐款。

三0 . Mr. KITTANI （伊拉克）提及若干以軍險

供給剛果的國家一一－例如幾內亞一一業已諮求立卽撤

軍，願知道假如秘書長決定將此等軍掾立卽（卽一九六

O年年底以前）迫返本國，在財政上將有何等彤響。－

方面經秘書長現在所訥撥的攤派款項，另一方面由諾

詢委員會核准了的分派款項，是否足以償付此項額外

開支 ？ 由於當前悄勢的動盪不定，倘若秘雪處不能立

卽答疫這問題，他是會諒解的。

三一．主席向伊拉克代表保證秘霆長將審憤硏究

這問題，儘可能早爲答覆。

三二． Mr. CAMARA Maurice （幾內亞）說，他將

在一項未來的槃明中以所有的必要査料絵予委員會。

他要剡切地說朔幾內亞政府堅持要撤固軍險，它採取

此項決定實非得已·o

三三 ． Mr. HILLIS （聯合王國）述及蘇聯代表在

第八一五次會職中很朗白地說過，蘇聨無意以任何方

式分擔剛果行動的緹費。可是他(Mr, Hillis)認爲在目

前的辯論階段最好不討論那一點，而舐向承認對本組

織負有義務的各代表團發表意見。利害隗係並不僅在

剛果工作之結局如何，而在聨合國本身是否仍有前途。

本組織雖已承當極沉重的經濟負擔，假令該組織要繼

繽存在，此等負當的諾言就非履行不可。安全理事會

的理事國中，有一國一味在萊權，可是另外還有一國

卻在大是捐款，乃印度及伊拉克兩國代表似乎皂白不

分，殊使他詫異。

三四．不過腺切此問題的不侄是些大國。大國沒

有聯合圍亦許還能侈照樣過得去。最需要聯合國的，

倒邇是各小國。而況在大會中掌有多數票的．， 就是那

些國家。它們的責任不但是要賭識它們需要甚麼，而

且還要用它們的票來決定本組纖的前途。

三五．據憙聨說，每一會員國均有權隨心所欲的

同意或拒絕履行對本組纖的義務。倘若那個論點眞有

一天佔了優勢，則聯合國顯然當天就不復爲世界上的

軍要力蠹。那使是此項有待通過的決識所涉及的問

題。

三六 ． 蘇丹代表已對問題的法律方面作了正確的

詮釋 ： 安全理事會及大會的歷次表決都顯示要將在剛

果的開支全部作爲本組織的開支。關於這一點，印度

代表竟然似乎認爲維持和平並不是本組織經常工作的

一部分， 令人詫異。事質上，問題遠在會員國是否準

備爲它們自己的決議承擔籌集經費的責任。

三七 ． 噸合王國代表團認爲愛爾蘭、賴比瑞亞及

瑞典所提的決議草案(A/C.5/L.639)較爲可取，它有朋

白而不妥協與不容曲解等各優點。該草案如經委員會

通過，將是本組織歷史上的一個里程碑。不過， 假如

有人嫌該草案使財力最溺的國家受過大之徹牲，則砥

能對另一儘可能減少該項負擔之草案(A/C.5/L.638)

提案國巴苯斯坦、塞內加爾及突尼西亞表示敬意。依

照它們的決職草案親定，例如美國所什的會費， 就要

比那些以最低額百分之O· 四承攤會費之各會員國所

付的會費大三千倍。解決剛果紛擾，並無容易辦法，

不過 A/C.5/L.638 草案已是所能求得到的最容易的解

決方法。

三八．他提到 A/C.5/L.638 決躁草案正文第六段

説，第五委員會的臘務是處理財政問題，而並不是決

定政治責任。喵合王國代表園瞭解若千代表團的情
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緒，它們誠摯地以爲比利時對剛果事件負有特別責任，

因而認爲應在決蹣草案內提到此項責任。聯合王國代

表團固然弇匯此項感覺，卻不贊成草案第六段的措詞。

｀｀促請＂一詞意義並不清楚， ， 好像指一項臻務，且數目

究竟多少亦未說明。假如這是一項特別攤款，他就慨

疑是否應該開這樣一個前例。仮如原意不過是謂作志

願捐款，則該段就應當這樣諧明， 庶幾可以適用於其

他國家。因此，他認爲第六段應靈行起草。

三九 ． 印度代表團請求睏去前文第三段，但是他

卻軍現那一段。把它睏夫，並不會取消會員國出會費

的義務，可是會使大家對該項義務的性質發生可憾的

誤解。聯合王國代表郾因爲篤信上述一段所定之原

則，纔放棄索償空運暨用。假使塞內加爾、巴苯斯坦

及突尼西亞所提決職草案(A/C.5/L.638) 前文第三段

櫚去，則嘲合王國代表團努不能實成該決議草案。

四0, Mr. CZARKOWSKI（波蘭）說，他業已仔

細研究該兩決議草案，認爲所提的兩種解決辦法無法

接受。剛果問題似乎難望有解決的辦法。波蘭代表園
擬在下大會議中對決瞰草案 A/C.5/L.638 提出某些修

正案。

四一．主席諮兩決議草案提索國提出它們認爲
必要的修正案。

四二． Mr. CHELL!（突尼西亞）感眺各位代表就

突尼西亞、巴基斯坦及塞內加爾所提決議草案提出建

議。草案提案國業已決定將前文第三段起首部分修正

如下：＂認爲一九六O年度聯合國剛果行勳所產生之費

用爲本組戡之費用 ... "。

四三．草案提案國應衣索比亞代表的願望，接受

在正文第一段中以專＂字代替｀特別＂一詞的建瞰。

四四．衣索比亞及薛丹代表提瞄說，正文第五段

不應當分成小段。不過，分成小段的理由是因爲委貝

會最近決定要減低新近入會會員國的會費。該兩代表

團若不壑持它們的提案，提案國還是認爲保持分段較

好。

四五．南非聯邦代表要求開列一九六O年度在技

痂協助擴大方案下受協助的會員國名囂，實已提出一

項軍要事項。草案提案國尙無這樣的名艱，不過無論

如何，不會噩高度工業化而經濟健全的圉家因正文第
五段(b)所規定的減低會費的辦法而得到好處。此項

辦法僅以納費力亞有限的各國爲限。秘書處將鄭重審

議所有減低會費的隋求。

四六．正文第六段業經鄭重起草，爲要避免開一
先例。其他各委員會業已作過偏重政治性質的類似呼

籲。草案提案國認爲修改該段內容便不能不失去許多

代表團的可決票。

四七．干涉剛果，乃是經安全理事會理事國一致

同意決定的。工作開始了兩個月後，大會纔在冗長的

辯論結束時核准珝合國的行動及秘書長的各項決定。

四八．最惹人注意的，便是要比利時頁擔全部費

用的主張，但是觀察目前聨合國的政治情形，採取該

項原則似乎並不會產生正面的結果。凡是探信聯合國

行勳的經四後果應由造成此項行動的會員園承負之代

表團，應該採取主動，提諾將該問題列入大會第十六屆

會議程，並確使獅合國主管槻關通過適切的決議。屆

時突尼西亞代表國當就此事發言，確切說朋立場。不

過，採納像這祿一般性的決定不是第五委員會的事。

分派剛果問題的責任，更不是第五委員會的事。

四九．聯合圉的承諾，必須不計政治上的紛爭，

繼繽履行；因爲本組織作爲一個概闢以及一項潛力的

墬個前途胥繫乎此。

五0. Mr. SHAH!（巴基斯坦）同意突尼西亞代

表所說的，本綠織的整個前途業已到了決定的關頭。秘

書長遇到一項緊急局勢，除了遵照大會一四四四(+

四）決議案採取行動之外，自不能有其他作爲。諦詢

委員會有將秘書長所提赧告書作爲實際財務問題並不

發生政治問題而加以審核的羲務。現在第五委員會責

無旁貸，應決定如何應付所支經費的辦法。各方鉺此

問題所發表的意見大有出入，則巴基斯坦、塞內加爾
及突尼西亞所提之決議草案 (A/C.5/L.638) 不過乃是

在不同觀點之間尋求折衷之道的努力。

五一． 發生最大爭論的便是前文的第三段。有人

磬稱憲章第二十五條與第七章並無膈係。究竟憲章那

一條眞正適用於剛果問題，這一點雖難決定；可是，

剛果工作是本著第七章的精胂而着手推行的，這卻亳

無疑問。憲章第十七條帙不限於經常財務菲項，又未

明定非用經常經費分攤比額不可。依照聨合國國際組

織會議的紀錄，分攤應區可能以最公平的苯礎爲根捆，

而攤派的方法則應視每一特殊悄形的需要決定。法諮

草案 A/C.5/L.638 提到經常經費分攤比額，是因爲提

案國一心要爲剛果問頲覓致一項切賞而迅速的解決瓣

法，又因爲該比額由於志願捐款而使各小國的比額減

低，乃是迅速解決問題的最好手段。



第八一七次會識：一九六O年十二月十三日 259 

五二．有些代表團裸恐通過該決箴草案會開一先

例，因而連累它們本國日後承負範圍與性質不明的各

項羲務。此等妥慮宜無理由，因爲提案國的原意並不

要笳訂一項可適用於其他工作的一般通則，祇是要定

出一項僅適用於一個特殊案件的原則。假令聯合國今

後再有棪會擔任其他類似工作，則大會定將單獨研究

並決定如何纂措經費。

五三．有人說，聯剛經費不能自動地列入經常

預算，因爲工作的規模使它成爲一項特殊問遐，自須

採取一種不同的鐙款辦法。他不欲討論數量的因素是

否已使問題煲質，因而彤響到査任問題。他認爲憲章

第十七條第二項並無非用經費分攤比額不可的任何規

定。他認爲大會應逐案照著它所認爲恰當的計算方法

分攤費用，可是必須把所有會員國都分攤到。

五四．憲章第一百零六條業已規定在憲章第四十

三條所稱特別協定尙未訂立的過渡時期中，由各大國

員特別責任。那是一項實際上早已由大國之一＿＿－哭

區一以志願捐款加以確器的邛賓。假如還有其他國

家步其後廛， 則問題當然不難迎刃而解。

五五． 有人說過，愛爾蘭、賴比瑞亞及瑞典所提

決瞰草案 (A/C.5/L.639) 將一項霓大責任委諸財力最

弱的國家，因此乃是不能接受的。因此，他希望委員

會通過巴苯斯坦、塞內加爾及突尼西亞的決議草案

(A/C.5/L.638），因爲這件草案所提的解決辦法，雖不

完美，但至少已描成了一項認眞協調各項意見的努力，

而成爲捍徭瞄合際的一項新力垃。

五六 ． Mr. NOLAN （愛爾蘭）說愛爾蘭、賴比瑞

亞及瑞典無意在此時提出決議草案 (A/C.s/L.639) 的

訂正案文，不過，它們保留在波蘭提出修正案後發言

的權利。

五七 ． 有幾個代表團從理論觀點審諮該決議案，

而並未念及所含的實際意羲。有人說， 安全理事會及

大會有權在採取一項決定的時候，獲知該項決定所涉

的經費問題。初瑨那是一項雷之成理的，但是那時要

秘書長指明剛果工作的費用，殊不可能，而且卽令知

道了它的全部費用，所決議的乜許逛是完全相同。無

論如何，某些代表團從那個論點推想所得的結論，使

人覺得有些意外，而爲愛爾蘭代表團本身所不能接

受o 第一，縱然，一個會員圉對於大會或者安全理事

會的決誤投票反對或者楽權，該有闞國家遵守該項決

諾的義務令11絲亳並不因此豁免。其次，會員國的夹任

並不以工作已確實逹成所期望之結果爲限。

五八．他答覆蘇丹代表說，祗要A/C.5/L.639 決

議草案通過，委員會便要依照通常程序表決綵詢委員

會的各項建瞰。

五九．他作結時指出，鑒於各方已經發表過的某

些意見， A/C.s/L．婭0 決議草案提案國俄係主懽國家，

便對它們的行爲以及向委員會所說的詣負完全責任，

但是它們卻並不能爲其他主權國家的行爲與決定分擔

一部分實任。

六0. Mr. HAILEMARIAM （衣索比亞）感謝

A/C.sjL.638 決議草案提案國同意將＂特別賬戶＂一詞

改爲｀｀專賬＂字樣。案件的環境既然特殊，就必須採取

特殊的解決辦法。用＇，專＂字的優點在能分別聨剛行動

與緊急厙，而且，這樣採納的解決辦法，並不能作爲

可以接引的前例。抑有甚者，一項｀，專＂的解決辦法，

不但更易爲若干代表園所接受，且遇可能發生失敗惰

事，亦不會含有發生不利於本組織整個組織的影響之

危槻。

六一．他並不急於要提出他對於正文第五段的

建議。不過他認爲假如在(a)分段之後加添｀＇及＂字，

則(a)及(b)兩分段中所分別提到的國家加以區別的理

由一一財務主任及突尼西亞代表所解釋過的理由一一

就格外來得明顯。

六二 ． Mr. TURNER （財務主任）尙不能向委員

會提出在技術協助擴大方案下獲得協助國家之名單，

深表這憾。業經核准的一九六O年度方案之文件，長

逹五百頁左右。秘書處非大事研究不可。不過該處工

作不久卽將告一段落。所要求開列之名單當及早提出。

犧桂項目六十四

對國際法院養郎金制度條例若干規定

所提之修正案（續完）＊

第五委員含提送大合之赧告苓搞(A/C.5/L.640)

赧告書稿(A/C.5/L.640)適遏。

議程項目五十

一九六一會計年度棡算(A/4370, A/ 4408, 

A/ 4523. A/ 4562. A/ 4584. A/ 4588. 

A/4603, A/4632, A/4638, A/C.5/815, 

＊續第七九八次會議。
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A/C.5/ 819 and Corr.I, A/ C.5/828 and 

Corr.I, A/ C.5/ 829, A/ C.5 / 831/ Rev.l, 
A/C.5/ 838, A/ C.5/ 839, A/ C.5/ 842, 

A/ C.5/ 843, A/ C.5/ 844, A/C.5/848, 
A/ C.5/ 849, A/C.5/852, A/ C.5/ L.611, 

A/ C.5/ L.631. A/C.5/1.637）（續前）

含所大廈之走慕暨工租調查莪告書(A/4638,

A/ C.5/848, A/ C.5/L.63x) 

六三 ． Mr. CUTTS（澳大利亞）認爲藍個問題最

好遠是延至第十六屆會討論，第一，使各國玫府有詳

細審査建築師暨工程師小組報告書(A/C.5/L．婭 I )的

時問；其大，因爲本組織財政情形岌岌可危，就不應

承擔目前又無法稍確預測的一九六一年度經費。不過

諮詢委員會抵已提出若干特殊建識， 便須作一決定。

六四 ． 至於就諦詢委員會報告書(A/4638)第七

段(a)所載的建議來說，鑒於本組織財政困難，復鑒於

最後要盛可能採取最好的決定便需要考慮的時間 ， 他

遂認爲還不如贊成將大會堂內每一代表團座位數目減

少的建議。至於就第七段(b)來說，他認爲除了核准在

四個主要委員會合議室及經濟陛iii:1:會理事會會議顧內

添設座釔所必需的預算經費之外，並無共他辦法。他

亦贊成將使建築及工程調査工作告一段落的二萬美元

經費列入預算第七款的建議。最後澳大利亞代表團認

爲秘書長可在一九六一年內與詐詢委貝會商討臨時辦

法所需經費之詳細情形。不過襖大利亞代表團以爲在

那前情形之下並不必在預算第七款內另加經費，因

爲秘書長有權爲此等臨時辦法向周轉苓金提用必要款

額。

六五． Mr. RBYMOND （國際勞工緝纖）說，歸

詢委負會報告霍第七段載有關於各專門戡關參加大會

工作的一段。首先，所稱各專門機關的＂觀察員＂一詞

並不確切相當於一九四六年聯合國與國際勞工組織所

締協定第二條第三項及第四項所規定之地位。依照該

協定的規定， 勞工組織代表得應邀列席大會及其所屬

各主要委員會會瞄，並就屬於勞工組織工作範圍內之

問題發表意見。

六六 ． 其次，他希望第五委員會研究當前問題的

結果不致影響勞工組熾繼椒依照一九四六年協定之規

定參加大會及其所蒞各主要委員會之工作。勞工組織

當然要竭盡所能便利秘害處工作以對付大會堂及其所

屬各主要委員會會瞄室改裝的困難問題。並於討論該

項問題切實解決辦法時，欣然予以合作。

六七． Mr. AGHNIDES （行政及預算問頲諮詢委

員會主席）爲了諳詢委員會教告書油印本錯誤，向各

專鬥捩關代表表示歉意。各專門槻關派往大會及各主

要委員會會曦的，並不是｀｀觀察員＂而是｀｀代表"o

六八 ． 諦詢委員會深知所建議的各項臨時計劃也

許會使各專門槻闢代表的席次安排發生更動。諮詢委

員會明知有以相當的舒適給子各該代表的必要， 但仍

竭誠希望有關槻關接受到此種一時的不便而表示必要

的諒解。無論如何，永久計劃一旦完成，一定會以必

要的便利給予各專門機腺的代表。

六九 ． 謀詢委員會及大會一向電視糊合國與各專

門機朋互相合作並保持懇摯的闕係。豁詢委員會及第

五委員會建議大會決定由聯合圍退還衚生組織一筆與

後者逕移會所有關的款項，就證明上述一點。諒詢委

員會報告書第七段(b)所說有關各專門機閽的話，並

不能當作是對後者考慮有欠周到的表示。事實證明

委員會在審議大會堂計劃時一一的確，並不是亳無

猶豫一一早就建議要儘可能減少分配給各代表團的

席位數目。專門機膈也罷，代表團也罷，委員會關切

的事項，是共同的利盒，以及必須儘可能減少預算費

用。

七0. Dr. COIGNBY （世界衞生組織）說他要向

委員會保證，衞生組織完全瞭解聯合國目前的困難，

並保證衙生組織代表決計接受任何暫時的不便，以便

協助克服此等困雄。

七一， 不過他想要知道所說的各專門槻關代表

＂輪流就座辦法"(A/463叭第七段）的意思，是指每一

槻關每次僅有一個代表輪流列席， 還是指輪流限定幾

個槻關代表入席。既然有好幾個槻關都可能要參加有

關同一問題的辯論，第二項安排不是甚滿意的辦法。

七二．他希望在安排改裝各委員會會識室時， 秘

書處就與各專門戡膈代表商榷。衙生組纖希望所計割

的各項改裝將使該組緻代表更能切宜依聨合國與衞生

組織問的協定參加大會工作。

七三． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題謀詢委

員會主席）解釋說所設的那句話的意思嶽是說各專門

嘰關代表目前的席次安排或許必須更改而已。
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七四． Mr. ORR （糧企農業組織）說他希望委員

會不會建瞰有取消糧農組織代表獲權參加大會及其所

屬各主要委員會辯論之規定的效應的任何辦法。

七五． Mr. VAUGHAN （總務主任）說，秘書長

業向諒詢委員會及第五委員會提出了一件關於他認爲

會員國總數可能逹一百二十個所需安排辦法的報告書

(A/C.5/8吣）。不過，諮詢委員會已經麯議，計劃應

以會員國總數一百零五圜所需之便利爲限。在這兩個

數目中，究竟應該接受那一個，當然待第五委員會決

定。不過，他所要說的便是假如事先不作必要的安排，

一旦到了會負圀數目超過了大會堂及各會議室的最大

容納盅時， 便會發生莫大的困難。

七六．他要措lj切說明，除非大會常改裝，否則每

一個代表區的席數就非減少不可，因爲要在會堂內添

設任何座位已不可能。各主要委員會會議室內胝有容

納五個新會員國的餘地。 專門機關代表席，可能要移

至 目 前專爲新聞記者保留的地方。 顯然那祇是一項永

久改裝以前的臨時辦法而已。

七七 ． 賜於六個委員會同時開會發生困難一事，

他說，假如一九六一年內不照建築師暨工程師小組的

建議， 設法另造兩個會蹣室，則工程勢將延期， 一九

六四年前就無法竣工。

午掞六時三十五分歆奇

第八一八大會議

一九~o年十二月十面 日 星期三午前十一l1寺二十五分錛給

主店： Mr. Mario MAJOLI （羨大利）

主店坎席，副主席 Mr. Chelli （突尼西亞）就主席位。

議程項目四十九

一九六O會計年度追加概算(A/4492,

A/ 4507, A/ 4508, A/ 4580, A/ 4632, 

A/ C.5 / 816, A/C.5/836, A/ C.5/ 849, 

A / C.5 / L.638 / Rev.1, A / C. 5 / L.639, 

A/ C.5 /L.642）（續 前）

一九六 0 年七月十西日至十二月三十一

日 喵合 國 在剛果之..:r:..作（喵剛）（A/4580,

A/ C.5/ 836, A/ C.5/ L.638/ Re,,.r, AJC.5/ 

L.639, A/C.j/L.642）（續前）

一． Mr. CZARKOWSKI （波蘭）對巴恭斯坦、塞

內加爾及突尼西亞所提訂正決議草案 (A/C.5/L.638/

Rev.I )提出修正案(A/C.5/L.642），說 ，該決議草案一一

就前文第三段而言＿及愛爾蘭、賴比瑞亞及瑞典所

提之決瞄草案 (A'/C.5/L.639)-就正文第一段而

雷一一都是要使霑措聯剛經費之責任由所有會員國擔

負。波蘭及其他各園代表團業已解釋那項辦法在原則

J::f;和獨錯誤的理由。寅際上這種辦法， 不但不能解決

聯剛經費問題， 而且徒使各會員國爲籌措它們已承攤

了的經常預算緹費而罷歴的困難有增無減，因而將使

原已窮困的瞄合國財政情況更爲拮据。印度代表在第

八一七次會議中所發表的言論， 以及其他代表就各該

決識草案所發表的言論，無不噩質波蘭代表區應該反

對此項辦法。

二． 它因此提鏃依照下開兩項原則纂集聨剛經費：

第一，捐款應屬志願性質；第二，釀成一項局勢危及維持

國際和平與安全的國際責任應予確認。祗要修正決瞄

草案 A/C.5/L.638/Rev．匕 該兩原則便可以確立。他的

修正案前三項，便是要確立該兩項原則中的第一項 ，而

第五項修正則係確立第二項原則。他的第四及第六兩

項修正提議更動原案文正文第五段的位置，並在其案

文內作若干修改，俾便其內容更有利於各有閼會員國。

三． 他的各項修正，不但與憲章及國際法之各項

原則措合，而且還代表了一項認眞的努力，不但要爲

聯剛經費問題求一建設性質的解決辦法，俾使聨合國

的經常預算有健全的莘礎，且遠顧到在討論時所發裴

過的各項不同意見。

四 ． Mr. TURNER（財務主任）答疫南非聯邦代

表在第八一五次會識中所提的問頲說，一九六O年度

內在技術協助擴大方案下受協助的有下鬪各會員國：

阿富汗、阿爾巴尼亞、阿根廷、玻利維亞、巴西、緬甸、束

埔寨、錫蘭、 智利 、 中國 、哥倫比亞、哥斯大黎加、古巴、
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多明尼加共和國、厄瓜多、薩爾瓦多、衣索比亞、馬來亞

聯邦、迦納、希臘、瓜地馬拉、幾內亞、海地、宏都拉斯、

匈牙利、冰島、印度、 印度尼西亞、伊朗、伊拉克、以色

列、日本、的且、寮國、黎巴嫩、賴比瑞亞、利比亞、墨西

哥、摩洛哥、尼泊爾、尼加拉瓜、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉

圭、秘魯、菲律賓、波蘭、沙烏地阿拉伯、西班牙、蘇丹、
泰國、突尼西亞、土耳其、阿拉伯聯合共和國、烏拉圭、

委內瑞拉、也門、南斯拉夫。此蘿並不包括一九六O年

度內加入聨合國之國家，是以截至一九六O年八月三

十一日止罷技須協助委員會（技協委會）核准的方案爲

根據。如有遺漏自當更正。委員會應當注意在罷常蕷
算鋂給經費之經常技甑協叻方案下所提供的協助， 與

該名單並無關係。凡是僅爲所管理的屬地而受到技徹

協助擴大方案之惠的國家，亦未列入名單。

五． Mr. WIDDOWSON （南非聨邦）說，照南非

聯邦代表團的了解，財務主任所述的受協助的團家都

得要提出證明，方可獲得決議草案A/C.5/L．函8/Rev. I 

正文第五段(b)規定之利盆。

六． Mr. AMINOFF （瑞典）說，該兩決議草案用

意都是要使耶合國有消償能力，不過它們對於逹到目

的的最佳途徑，卻持有歧見。決議草案 A/C.5/L.639

的提案國，根據得來匪易的經驗，認爲，一九六O年

度聯剛戥用，應列入經常嵌算，由各會員國按照通常

的辦法分攤。決議草案 A/C.5/L.638/Rev.l 的提案國

則贊成設立專賬。

七．美國代表已在第八一五次會職中告訴逸委員

會，祇要決議草案A/C.5/L.638 獲得大多數贊成，美國

便將維持它自動作某些捐款的前瞄。加拿大及聯合王國

代表先後都已在第八一六次及第八一七大會臨中發表

過類似的墬明。愛爾蘭代表在第八一五次會睺提出它

與賴比瑞亞及瑞典共同提出的決議草案A/C.5/L.639

時 ，便曾向委員會說過，他願意接受另一項可逹成同一

結果的辦法。因此，假如決議草案 A/C.5/L.638/Rev. I 

博得委員會極大多數贊成，則決瞄草案 A/C.5/L.639

的提案國，鑒於上述提案通過可使急需之罷費接濟流

入而使聯合闕穩同，自將贊成該提案。愛爾蘭、賴比瑞

亞及瑞典等各代表團爲響應各方在第八一七次會議向

它們所發的呼籲起見，祗要巴莘斯坦、塞內加爾及突

尼西亞的決議草案(A/C.5/L,638/Rev. I ) 通逸，自 當

一本合作稍胂，撤回它們的決議草案。

八． Mr. MATTAR（黎巴磝）說，黎巴嫩代表團在

當前項目作一般討論時雖然保持贓默，大家卻不應當

以爲它對聯剛缺乏興趣或者不予贊成。黎巴嫩在大會

第五屆會，1卽苷強調铜要創立一支以維持世界和平

及安全爲目的的聯合國軍。它深以爲在剛果的哪合國

軍，既成了和平的使者，爲了所有國家的利盆起見，

自應當趕速順利結束。

九．黎巴嫩代表園贊成由志願捐款籌一特別菇
金，支付此次工作的費用。爲了減輕發展落後國家所不

可能承擔的負荷起見，該項笛款責任自應由罷濟發展

各國負擔。黎巴嫩在財政上的承擔，不但包括了供殺

佔人口百分之十的巴勒斯坦難民一一比例的說起來，

爲此項用途而負擔的負荷，任何會員國都沒有這模巨

大一一而且還包括對若干國際華金的捐款，以及廞

大的經濟陛肚會發展方案在內。它或許沒有能力爲聵

剛的費用有所捐獻；無論如何目前是無此能力的。職

是之故，黎巴嫩代表團要反對將該費用列入罷常預算

的決議草案A/C.5/L.639, 又不能贊成依照罷常罷費

分攤比額表由各會員國分攤四千八百五十萬美元的決

瞰草案 A/C.5/L.638/Rev r , 實屬迫不獲己。

-0. U MAUNG MAUNG GALE （緬甸）說，

緬甸代表圄向大會第四緊急特別屆會（第八六二次全

體會議）申述過，剛果局勢所牽涉到的各項問題，不但

影響剛果的法律與秩序，迢影響冷戰，甚至遠可能會

造成不限於剛果共和國的斯殺峨爭。因此，緬甸竭力

主張由瞄合國單獨負責恢復剛果境內的法律與秩序，

負責使該新共和國復興，並使各強國消弭對剛果局勢

及對聨剛所存的芥蒂。各會員國，特別是各大國， 如

在所有瞄合國工作上充分合作，對於世界和平實屬舉

足經葷。

－－． 若干繯境使某些外交使節自剛果撤退，並

使若干國家決定從聯合國騌剛果軍中撤回部險，緬甸
代表團葆表逯憾。它認爲開始就應當將安全理事會一

九六O年七月十四日決議2所涉的經費事項通知該理

事會。它亦探知剛果所生產的財富十九均爲薤民投査

者盔括中飽。不過，它對於聯合國成爲維持世界和平

的原動力一點，卻並未失掉信心，並且認爲各合員國

在道義上有使代表它們在剛杲實施的工作告一段落的

義務。

一二．緬甸對於那些免收空運費用的會負國表示

感激。不過，它認爲如將聨剛費用列入經常预算便合

I 大會正式紀錄，第五屆會， 全體會議，第二八八次會議。

2 安全理事合，正式紀錄，第十五年，一九六O年七月、八月
及九月份補楫，文件 S/4387。'
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開一惡例。既然任何時候都可能要聯合國到世界各地

（連他本國在內）維持和平，此項行動經費的箇集方法，

就應當按照每次索悄作個別的決定。他本國對於緇常

預算激增雖惑不安，但是對於聯合國向有信心，這從

它納付會費成繽優異，可見一斑。它不但爲建立緊急

軍及篌集該軍艇費而全力襄贊，且亦本同一耕神以軍

臉貢獻給庭剛果的聨合國軍，對於爲該次工作篡款的

査任亦從不規避。

一三．假如提案國維持決識草案 A/C.5/L.639

原案，則緬甸代表翦將投票反對。緬甸對決誤草案
A/C.s/L.638／吣v. I 如何投票，要現委員會對正在討論

中的各修正案的行動而定。不過緬甸代表團對於前文

第三段卻礙難贊成。聨阿費用應該由以某些公平的分

擷比額爲根據的特別華金來開銷。

Mr. M磾（表大利）北主启位。

一四． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說，因爲決議

草案A/C.5/L.638/Rev. l 乃是一項調和衝突意見，並

逃合多數政府立場的勇敢嘗試，美國政府贊成該草案。

不過，大體說來，它是以若干政府將爲一九六O年度

的剛果開支志願捐款的假定作根據。他軍提他在第八

一五次會曦所說過的話，稱，美國政府業已考慮如果

決議草案通過，是否遠繼繽願恋作某些志願捐款的問

頲。他磬明說，祗要決議草案通過，而前文第三段保

持原狀並無更動，美國準備照樣捐獻。

一五． Mr. CUTTS （襖大利亞）說，澳大利亞代表

圏認爲所有會員國均當爲聯合國有關槻關的實質決議

所造成之艦費負分擔的萁任。鉄然如此，他贊成將剛

果工作費用列入經常預算的提案。不過，假如明文規

定，每一會員國的緣納承攤錨費係局憲章所規定之具

有的束力的法律羲務，他便贊成設一特別華金來籌集

此項經費的辦法。襖大利亞代表園雖然認爲罷常經費

分擁比額表乃是分招緇費的妥當根捩，可是還是贊成

用會員國志願捐款來變更比額的提案，范以減輕財力

最弱各會員國的負擔。

一六．他不瞭解，會貝國就然拒不為本組織的軍

大決議負責箇集所需罷費，何以竟以爲可以運用表決

權參加此項決瞰。會員國的權利與淡務原是分不開

的。假令會員國得任意選定本組纖的工作的費，則集

體行動便變成不可能，而每一個大國跗於本組織的全

部工作都享有了否決權。沒有各大國的支禕，聨合國

便不能爲維持和平與安全採取行動。

一七 ． 他已經想到，有些校小國家業已爲了此項

可能發生的事情而感不安。聯合王國代表說過，大國

並不需要聯合國一一事實上對大國來說，它有時簡宜

是一件煩惱一不過他認爲本組織對各較小國家戟已

貢獻各項利盒，各該闞就未必願意放楽掉這些利盆。

一八 ． 有些代表，認爲發勘剛果工作之法律根據

並無疑問 ， 他們說，他們本國政府不擬爲該項工作費

用出錢，因爲它們對於事態發展所循的勘向自始便表

示不游。他不能贊成這種見解，因爲這無異爲確定資

任提出新撰準，那意思便是說，會員國祗應爲它所認

爲成功的工作出錢。

一九．至於決瞰草案 A/C.5/L.638/Rev.l, 他說，

澳大利亞代表圈認爲前文第三段乃是決議案的重要部

分。有些代表說，他們要投票反對該第三段，但贊成

決蛾案的其餘部分。假如不將這一段包括在內，襖大

利亞代表圓便不能贊成決議案的共餘部分。闞去第三

段，則可査運用的志願捐款便告闕如，藍個提案便失

去意義。美國代表團說，美國政府廿願作志願捐款乃

是以適過前文第三段爲條件。聯合王國代表亦已障示

他本國政府亦是加此。戲然如此，該段如不獲通過 ，

勢將發生淙遠的後果。本組織果眞無法履行羲務，碁

至連對提供軍險各國的各項義務亦焦法履行，則其意

義便是剛果工作終止o 結果將使今後本結織依照憲章

第七章規定採取行動的能力受到極嚴格的限制。

二o . 正文第五段所規定的各項減派經費辦法得

經各有關會員國之請而實行。他對此表示歡迎。他希

望有減攤緇費賓格的會員圀，祗要力能照緣，還是繳

納它們的全部承攤會費。

二一 ． 他認爲正文第六段多少具有些歧藐性質。

還有一些在剛果擁有特別利盆的其他會員國並沒有提

起。他認爲邇是圓去那一段較好。不過，假如將它保

存不蒯，他便會把它當作是請求比利時政府作志願捐

款來解釋。照筷大利亞代表團的意見，比利時對於那

一段所採取的行動，並不彤響其他會員國緣付承攤會

費的査任。

二二 ． Mr. QUAO （迦納）說，該兩決瞄草案提案

國不能調和它們的意見以便俏提出一件決瞰草案；他

對此表示遺憾o 不過決議草案 A/C.5/L.639提案囪表

示願意撤回它們的提案，他要爲此事向各該國致謝。
迦約代表圍完全贊成該提案前文及正文第一段與第二

段。
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二三． 假使會員國可以因對某一特別問題投反對

票或楽權而逃避籌集經喪的査任，那不啻造成一個危
險的先例。假使有人認爲決議非得要全體一致通過不

可，則遇有緊急國際危槻發生，聯合國勢將無法採取

有效行動。贊成有使本組纖癱瘓效應的程序，乃是對

校小國家不利的。 而況最近委員會甫經決定，要將一
九六O年度的新會員國緇費分攤額自六分之一減低到

九分之一。因此，倘若抹煞以沉電的剛果工作費用負

招加於幾個會員國之身上的事宜，使是不切實際。

二四 ． 至於就決謫草案A/C.5/L.638/Rev. I 來說，

迦納代表團對於正文第一段的幾處要加以保留，他要

求單潁表決該第一段。他欣悉正文第五段業爲減輕噩

濟較弱國家負擔一事作了富有建設性的建議。他亦贊

成正文第六段，該段係請剛果共和國前管理國比利時

作大推捐獻，帙未將比利時當作侵略者，又不要它賠

償。因此，倘若在該段以平淡而不容曲解的文字所述者

之外另再加入任何東西，便是辜負各提案國。除了上述

保留事項之外，迦納代表圈擬投票贊成該決議草案。

二五．至於就波蘭的修正案(A/C.5/L.642)來說，

迦的代表關不能贊成前五項修正，並擬於第六項修正

付表決時楽權。

二六． Mr. LIM （馬來亞聯邦）說，他本國便是爲

剛果工作獻出軍隊的幾個國家之一，不但對於聯合國

具有充分信心，且擬目睹該項工作一直逹到順利結束

爲止。馬來亞聯邦代表團對於正在委員會討論中兩件

決瞰草案的提案噩爲珝剛行動等集經費問題尋求解

決辦法而努力消弭歧見，表示欽佩。不過決議草案

A/C.5/L.639並不完全符合馬來亞聨邦代表團的意見，

它自不能贊成該草案。它擬投票贊成決職草案A/C.s/

L,638/ Rev. I 。不過它要說朋，它贊成該草案案文，對

於他本國政府索還爲聯剛供給軍險所付的費用一事，

並無影響。

二七 ． Mr. CARRILLO （薩爾瓦多）說，決議草案

A/C.5/L.638/Rev. I 前文第三段，將聯剛費用當作符合

憲章第十七條第二項意羲的＂本組織繼費'o 此等費用

既係由聯合國主要槻關的決議所産生，此舉便係完全

正確無誤。假如剛果工作不獲安全理事會及大會核

准，此等費用亦就不會承擔。該決議案正文第一段要

求爲聯合國剛果費用設立專賬，薩爾瓦多代表團跗於

這一節表示完全贊成。

二八 ． 若干國政府不但同意放楽索回空運費用，

而且還宜佈爲減輥那些財力最爾的會員國的罷費負擔

而作志願捐款；薩爾瓦多代表團對這些國家政府表示

感激。他希望其他國家政府亦採取同樣行動。不過他

卻不同意正文第四段內由會員國按照經常經費分攤比

額分攤四千八百五十萬美元之數的提案。聨剛行動及

緊急軍等工作的經費，應當尋求若干其他的公平分攤

比額。薩爾瓦多代表園尤其認爲某些會員圍帙然享有

特權＿以形式來說，乃是多負責任，對聨合國的工

作具有特殊利盒，又有比較繁榮的經濟一一就應該以

繳納多於經常預算分攤比額所規定的會費來反映。所

應擬訂的分攤方式既要爲志願捐款規定辦法，又要爲
象微性質的捐獻作規定。

二九．薩爾瓦多代表團必須反對文件 A/C.s/

L.642 所載各項修1E。 倘使決瞄草案A/C.5/L.639 付

表決，它擬楽權。

三0 . Mr. GRBZ （智利）說，智利代表團支持聯

合國以維持世界和平爲目的在剛果推行的工作。不過

它認爲像聨剛及緊急軍的工作應該採用志願捐款辦法

來鏴集經費， 而不應當依照緹常經費分攤比額攤款。

因此，它擬於 A/C.5/L.638/Rev. I 及 A/C.5/L.639 两

決議草案付表決時楽權。

三一． Mr. HERZI （索馬利亞）設，索馬莉亞代表

團贊成決議草案 A/C.5/L.638/Rev. I 0 該草案乃是設

法調和兩種不同意見的努力，殊可欽佩。不過他慷疑

正文第一段規定爲聯合國的剛果費用設立琿賬，是否

有人認爲與確認有關費用係屬｀本結鏃經費＇的前文第

三段互相牴觸。索馬利亞代表團不但不能接受波蘭的
前五項修正 (A/C.5/L．包2) , 且亦不能接受第六項修

正，儘管該修正案的通過將會有減少所加於索馬利亞

之罷費負擔的效果。索馬利亞政府認爲它甑爲聯合國

的會員國，便有負擔本結緻一部分費用的實任。

三二． Mr. NOLAN（愛爾蘭）說，愛爾蘭代表團

雖仍抱定它擔任決議草案 A/C.5/L.639 提案國所根據

的原則立場，卻決定贊成決議草案A/C.5/L.638/Rev.1,

因爲它認爲一九六O年剛果工作費用籌款問題務須獲

致令人滿意而受人普遍支持的解決辦法。它希望其他
各代表團亦放栗它們的某些原則，庶幾能就應付本組

鏃當前嚴軍財政狀況而採取的行動逹成一般的協議。

倘若不能就籌集聯剛經費事宜通過一件滿意的決議

案，便是表示對各新入會的會員國態度成僞。新會員

國雖已因大會之決議而大量減少它們第一大糍納的經

常預算經費，但是可能必須負擔它們自動參加剛果工

作的全部費用而無償還的希望。
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三三． Mr. ROSSIDES (弃普勒蜥）說，無論在甚

麼地方，舐要聯合國需要支持，便給予支持，那原是

他本國的政策。因此，弃普勒斯代表團擬投票贊成決

議草案 A/C.5/L.638/Rev. r 0 它不能贊成波`,OO的修正

案卽令其中有一項會使他本國在財政方面受憲。

三四 ． Mr. USSING （丹麥）詢問財務主任說，假

使大會不能爲攤派該等費用的辦法採取決定，則到了

一九六O年十二月修，聨合國甄要消償爲剛果工作而

欠的債，又要履行爲同一工作而答應的各項承諾，財

玫將處於何等情況。

三五 ． Mr. TURNER （財務主任）說，從秘書長的

觀點來爭， 大會不採取若干適當行動，乃是不可想像

的事。秘書長已經向委員會第七九六次會議發表磬

明，把情形說得非常洞楚。他希望丹麥代表所說的不

幸情形不致發生。

午拔一時本五分歆令

第八一九大會蟻

一汜＊0年十.::. 月十五 日 是翔四午前十時三十分鉦約

主席： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

鏡程項目 四十尤

一九六O會計年度追加概算 (A/ 4492,

A/ 4507, A/ 4508, A/ 4632, A/ C.5 / 816, 

A/ C.5/ 836, A/C.5/ 849, A/C.5 / L.638/ 

Rev.I, A/C.5 / L.639, A/ C.5 / L.642) 

（ 瀆前）

一九六 0年七月 十 臼日至十:::-月三 十一

日 聯合國在 剛 果之.:r.作 （聯剛）（A/4580,

A/C.5/836, A/ C.5/L.638/Rev.1, A/ C.5/ 

L.639, AI_C.5 /L.年）（續前）

-. Mr. ROSHCHIN（蓀維埃肚會主義共和國聯

邦）說，若非波蘭修正案(A/C.5/L.包2)通過，藍聯代

表團就不能投票贊成決議草案A/C.5/L.638/Rev. I ，因

爲有幾國代表團業已指出過， 聯剛不是眞實國際領漳

的。此種情形業已使阿拉伯聯合共和國、摩洛哥 、幾內

亞、南斯拉夫、錫蘭及印度尼西亞宜佈將軍險撤出駐剛

果之聨合國軍。他在第八一五次會議已謂大家注意南

斯拉夫政府戶斤指明的聯剛的痕際行爲與安全理事會及

大會決瞄案的規定互相牴觸的悄形，並瞎注意秘書長

在剛果委派的軍事人員組成一面倒的情形。襖大利亞

代表在第八一八次會議業已適當地捍絕了下述意見：

會員國應當舐替它們認爲成功的工作出錢，但是這次

行動，由於北大西洋組織國家把持的影豷，實與有膈決

識案衝突，並不是眞正局於噩際性質，乃是一件不同

的事。

二． 在第八一七次會議聯合王國代表隱約地說 ，

據蘇聯甄本項目的立楊，比利時應當付出聯剛的全部

費用。他這話實屬錯誤。蓀聯的立場如下 ： 比利時錐

然對於引起此種費用的情勢之造成負有軍要責任，但

是聨剛主要是在美國指揮之下進行的。聨合主國本身

在非洲比任何其他國家從亭更多的剝削，進行更多的

殖民戢爭 ， 亦曾會同指使瞄剛與魯孟巴先生所領導的

合法政府的利盒背造而馳，所以聯合王國應與其他負

責國家立於同等地位分療聯剛費用。蘇聨立場已朗白

地爲許多肚會主羲及中立圍家所實冏。聽到此種立楊

被主要負責使聨剛行動乖違正道的各國代表團誤解，

那是不足爲奇的。

三． Mr. BLOIS（加拿大）說，聯合國有義務負擔

一九六O年度聯剛費用的全部責任，此等賚用應依經

費分攤比額分派。若干會員國如不願依照此項比額糍

款，就應當在大會第四緊急特別屆會提出此渾。如果
當時的確無法就費用分派問題逹成協職，就須撤回聯

合國軍。支出在目前是不可避免的，因爲事情已經答

應下來了。加拿大代表園裸信，因爲未盲有相反的決

躡會員國沒有義務級納比依經費分攤比額表分派者

更多的款額。如果一個會員國表示願意亻寸更大的分擔

數額，該國對於此事附提條件是完全適當的。

四 ． 美國政府已表示願意多付，但假定其捐款將

用以減經那些付款能力最低的會員國之負擔。加拿大

表示願意免收若干空運究用，結果將使加拿大分擔數

較依罷費分攤比額表須繳納者幾乎增加百分之四十
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五。加拿大政府提出上項建議，係假定大會業已接受閽

於一九六O年度聯剛費用追加概算的財務貲任。它認
爲如果本組織拒負菜已發生的費用之財務責任，帶合

國的維持和平的能力＿一聯合國工作之一切方面一

會受危害。加拿大政府祗因假定其他中、小國家均表

示願意把一九六O年度聯剛費用視爲憲章第十七條第

二項所稱本組織費用而接受全部財務責任，方有理由

免收空運戥用。所以，如果決誤草案 A/C.5/L.639 與

決議草案 ＾／C.5/L.638/Rev. I 前文第三段均得不到上

述國家贊成，加拿大政府就須重行考慮其放栗要求償
暹空運費的建議。

五 ． 決議草案 A/C.5/L.639 提案者促請所有各會
員國季開它們的原則俾使大會得到一致同意的有效解

決辦法，所立的榜樣使加拿大代表團若受感動。因此，

加拿大代表圍擬贊成決議草案A/C.s/L.638/Rev. I ，但

保留它遇有其他決議草案以後向大會提出時予以贊成

的權利。它認爲投票反對決瞰草案A/C.5/L.638/Rev. I 

前文第三段就等於投票反對決職草案全部。他又認爲

正文第六段以措辭較爲温和爲宜。款項可以邀請密切

有關的各國繅納，但如倚賴此種國家出査辦理聯合國

維持和平的工作，軼不切實，又辦不到，因爲此種國

家的捐款難得。應當倚頼沒有利害關係的各鬮。加拿

大代表團，爲了純粹非政治性的預算、 財務理由，不

能贊成正文第六段。可是它不擬投票反對該段。

六． 波蘭所提睏去決瞰草案 A/C.5/L.638/Rev. I 

前文第三段的建議顯然旨在完全採用自動捐輸辦法葛

措剛｀果費用。如果這櫟辦理，在剛果行勱以及聯合國

工作共他各方面的財務琫礎會受眾單危害。

七． Mr. PATHMARA」AH （錫蘭）說，錫蘭因係
發動剛果工作的安全理事會之一理事國，對剛果問題

自始卽有直接關係，並爲派人員參加聯合國軍之國家。

它原希望剛果行動舐需短期卽可結束，並希望剛果之

合法政府不久就能恢復該國境內之和平及秩序。

八．可是不幸聯合國軍駐紮剛果，既未留助新解

放的剛果人民，亦未提高聯合國的威信。結果錫蘭政

府，如同在最初對此項工作所抱希望起大的許多其他

园家一棵，大爲失望，決定撤回部險。

九．有人曾辯論說，聨合國的工作倘若確已失敗，

則拒不出錢，供其費用，舐有成功時方纔同意出錢，

這一回事是不能有的。可是從若干聨合國會員國的觀

點霈來，剛果工作不能認爲完全失敗。祗有日久之後

纔能知這此次活動是否有利於剛果人民。但是從聯合
國會員國集體的觀翦活來，此次活動沒有達成目的。

所以沒有理由強迫各會員國出錢供給它們認爲不満意

的工作。因此，錫蘭代表團不能接受決瞄草案 A/C.5/
L.638/Rev.1 前文第三段，而擬投票贊成波蘭修正案

(A/C.5/L.642) 第一項。錫蘭代表團認爲剛果活勳的

費用應當以自動捐款支付，因此擬投票贊成波蘭修正
案第三項。它擬於波蘭修正案其他各項付表決時楽
權， 因爲它認爲由前管理國及各新會員國本身自勳指

朋它們擬捐多少爲宜。此問題應當憑它們的良心及財

力決定。

-o. 錫蘭代表團希望依波蘭修正案建職的原則

所擬訂的解決辦法會確爲委員會所能接受。如果此穂

方法不獲通過，就必須在下列二者之中選撣共一：決

議草案 A/C.5/L.638/Rev. I 內所建議的解決辦法，或

完全沒有解決辦法。錫蘭代表團不擬投票反斟該決臨

草案，但擬楽權，唯一的理由是它欲使那些派逍部賒

參加耽剛果聯合國軍的菡家所付的費用易於償邇。

一一． Mr. HII,LIS （聯合王國）說，藤嘮代表誣

饌聯合王國，實屬荒誕不經，顯然荒謬絕倫；由此可

以證明蘇聯企圖辯護它屢次居心不履行對聯合國所負

的顯明敦務，業已理屈詞窮。聯合王國代表團否認此

等讜言。

一二． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）謂該項陳述爲聯合王國代表團燕的放矢的典型
作風。

一三． Mr. VENKA TARAMAN （印度）說，他在

第八一七大會敵對決識草案 A/C.s/L.638/Rev. 1 前文

第三段提出異議，這不應解釋爲表示印度方面有任何

不願盡財務義務之意。印度履行一切羲務，無論是政

治的或是財務的。可是印度代表郾不能使本國政府受

該段所開原則的束縛。因此它擬投票贊成波蘭修正案

第一項。如該項修正案否決，則擬絮決識草案A/C.5/

L.638／瓦v. I 全部棄權。

一四． Mr. DA CUNHA D'B<;I丶（葡萄牙）說，葡

萄牙代表團擬贊成波蘭修正案第一項，因爲該案比所

要睏去的決議草案 A/C.5/L.638/Rev.1 前文第三段較

切箕際。如果委員會因通過該段前文而承認聯剛費用

爲聯合國經費，薏章第十九條規定就可適用於未能糍

付與此種費用所應分攤數額之任何會員噩。現在業已

知這某一大圍不會級付分攤數額；因此，這段如果通



第八一九次合睺：一九六O年十二月十五日 267 

過，大會就不得不對該大國適用憲章第十九條－這

未必成爲事宜一一否則就必須寬恕違反憲章的行爲。

一五． Mr. AHMED（蘇丹）要求唱名表決決議草

案A/C.s/L.638/Rev. 1 前文第三段及該決識草案全部；

該決議案正文第六段如單獨提付表決，亦諮唱名表

決。

一六． Mr. WIDDOWSON （南非聯邦）要求單獨

表決該決議草案之正文第六段。

一七． Mr. DA CUNHA D'EyA （葡萄牙）說，葡

萄牙代表團擬反對正文第六段，因爲它認爲對剛果共

和國情鶚負責任的不單是比利時。該國危換的主要原

因是對籠罩國際膈係的冷戰應負責任的兩個大國間的

鬬爭。

一八． Mr. CANJ.ARA Maurice （幾內亞）說，因爲

蘇聯代表奮提及幾內亞決定將部險撤出聯合國駐剛果

軍，他慈要使委員會知造該項決定的理由。他向委員

會宜讀幾內亞總統 Mr. Toure的罨文兩通，內開：幾內

亞軍隊派往剛果專爲支持該國人民及合法政府，並謂

此項琿險現正撤回，因爲聯合國行動違反剛果的利盒。

聯合國偏袒沒有合法權力的份子；結果剛果國會停止

行使職權，合法政府領袖遷受逮捕。

一九．帝國主袈回到剛果，聯合國在旁戡瑨，束

手無策。秘書長駐剛果的副代表菜已提請大家注意莫

布土上校所統率的剛果兵士攻擊聯合國軍琿及非軍事

人員一事的眾單。委員會應當審議英布土上校政權從

什麼來源得到物質支持。比利時軍事及同軍革人負在

剛果國軍中出現，各執政洱員的比籍顧問在場凡此

種種，實乃外力干涉成脅和平而應由聯合國採取激烈

步琛應付之徵候。本組熾無力探取此種步驟，巴艦西

方集閣在安全理事會拒絕蘇聯所提要求比利時人員撤

離剛果的決瞄草案1一事予以證明。如聯合國決定採取

堅決行動使帝國主羲在剛果絕跡，莫布土與各專員就

會肅清。

二o . 极據印度代表在第八一七次會議所提出的

理由，幾內亞代表園贊成波蘭條正案胭去決瞰草案

A1/C.s/L.63B/Rev. I 前文第三段的主張。再者，前文

第五及第六．兩段均不適當。依幾內亞代表圏霜來，聯

剛費用應當由那些對剛果共和國情勢負責以及由此種

情勢得到好處的會員囪負擔；因此大會並沒有理由感

'' 
1 安全理事會正式紀錄，第十五年，一九六O年十月、十一

月及十二月份補編，文件 S/4579。

詡此等會員國放楽若干要求償還權利及自動捐輸。此

等會員國之一爲剛果鈾之主要顧客；該圜的捐助應當

詆認爲是酬報聯合國採取膽小辦法有利於剛果境內的

工業盤斷事業。魯孟巴先生是剛果經濟奴隸化的一個

障礙，大概不久就合被人謀殺。如果現在當權的人軍

行考慮立場，以共人民爲蜇，他們就會道受同棵的命

運。他檢討比利時、聯合王國與美國參加開發剛果天

然査源情形。該方面爾聯剛予以財務協助的勳掇是顯

明的。

二一． 幾內亞代表團贊成決譏草案A/C.5/ L.638 / 

瓦v.1 正文第一段。它擬投票反針正文第四、第五及第
六段而贊成波蘭修正案的第五項。比利時宜有賴於剛

果的財富而且誠然亦有賴於共生活方式；該國從北大

面洋組織夥伴所得到的支持與它能自剛果供給的鈾，

两者之間宜有瑕接關係。比利時代表應當告訴委員

會究竟剛果曾否要求變成殖民地及最近從那裏所得利

潤與在該國的投査比較多少如何，而不要向委員會講

殯民主羲的人這目的。下列事實說明了卡坦加何以脫

離： 礦産聯合公司之大股份，在獲得獨立時原應蹄共

和國中央政府所有，卻業已蹄卡坦加政府所有了。

二二．全世界都知這什麼會員國應該絮剛果情努

滇實，什麼會員國從剛果情勢得到好處。全世界亦知

道聯合國現正被人利用來掩飾種種腐化、罪惡、敲詐及

殘暴行爲。由於此等行爲剛果又噩行被人爲比利時、

聨合王國及美國托辣斯利盆變成薤民地。新解放的會

員國，其他朗瞭外力統治的會員國，以及全世界愛好

lE羲的國家都應該要求對剛果情勢負萁的國家付出所

引起的費用。那些決心制止殯民主義的國家均應設法

使聯合國免於那危及其公正的財務困雖。因此，幾內

亞亳無保留地貿成波蘭修正案(A/C.3/L.642) 。

二三． Mr. FENAUX （比利時）設比利時代表圍
不擬在目前參與政治性質的討論，除在第八一八次會

議行使答辯權時所作陳述外，不擬另行補充。

二四． Mc. ARRAIZ （委內瑨拉）說，委內瓚拉代

表園探信聯合國在剛果的費用應當列一特別柢戶，不

應當列於聯合國經常預算。因此，它不得不投票反對決

識草案 A/C.5/L.639。它亦不能箝成決議草案A/C.s/

L.638/Rev. I, 因爲該案所建議的解決辦法不是一種公

尤的辦法。它建議由所有會員國分擔剛果行動的費

用。所有會員國，彼此之問並無區別，均有出錢的法定

臻務。委內瑞垃代表問認爲需要一種混合糙費分癱比

額公式，共中計及若干會員國之特殊權利及責任。他
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本國代表囿雖接受糍付此項工作費用之一部分的法律

義務，但反廚下列意見：使他本國所緣款額與安全理

事會常任理事國所緣者不同之．唯一因索乃是出錢的能

力。

二五． 委內瑞拉代表團又批評決議草案未提朋剛

果共和國之前管理國，而安全理事會決議案內已朋白

提出該國。

二六．匿然決議草案 A/C.5/L.638/Rev. I 如獲通

過卻可減輕喵合國所遭遇的財務困難，他本國代表團

不擬反對，但擬於該案付表決時栗權。它亦擬於文件

A/C.s /L.642 內所載各項修正案付表決時楽樅，因爲

此等修正案不會有改進決議草案的效力。

二七 ． Mr. CALINCASAN（菲律袞）說，菲律賓

代表胭擬投票贊成波蘭修正案 (A/C.5/L.642) 的第一

項並擬投票贊成決議草案A/C.5/L.638/Rev. I 正文第

六段。如果該決議草案前文第三段保存，菲律賓代表

團擬於決議草案全部付表決時楽權。其立揚純係根據

預算考慮。

二八 ． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）警告委員會說，

非洲和平陷於危險，如果此種情勢在其他處所發生，

則委員會很可能必須再作與 目前面臨者相似的決定。

二九． Mr. ANDON!（阿爾巴尼亞），諮求首先

表決波蘭修正案並將每項修正案單獨付表決。 Mr.

ARAMBURU（秘魯）與 Mr. CHEILI（突尼西亞）贊成

此議。

三0. 主席聵委員會首先表決波蘭修正案第一
項(A/C.s/L．紐2）。

依球丹代表69請求，舉扞嗝名表洪。

主席抽籤決定，由卡利古先投柔。

子成者 ： 古巴、捷克斯拉夫 、法蘭臨 、幾內亞、匈牙

利、印度、伊拉克、黎巴媺、墨西哥 、摩洛哥、菲律賓、波

蘭、葡萄牙、羅馬尼亞、沙烏地阿拉伯、烏克蘭孫維埃肚

會主羲共和國、南非聨邦、蘇維埃社會主羲共和國聯

邦、 阿拉伯聯合共和國、也鬥、南斯拉夫、阿富汗 、阿爾

巴尼亞、保加利亞、白俄羅斯蘇維埃址會主該共和國、

錫蘭、査德。

反封未哥倫比亞、剛果（布拉薩市）、剛果（雷堡

市）、賽普勒斯、達荷美、丹麥、厄瓜多、潁爾瓦多、馬來

亞聯邦、芬蘭、迦納、希臘 、伊朗、愛爾蘭、以色列、羲大

利、日本、 賴比瑞亞、蘆森堡、荷蘭、紐西蘭、奈及利亞、
挪威、巴苾斯坦、巴拿馬、塞內加爾、 蒜丹、瑞典、泰國、
突尼西亞、 土耳其、大不列顯及北愛爾蘭聯合王圍、美

利堅合衆國、烏拉圭 、 澳大利亞、奧地利、比利時、玻利

維亞、巴西 、加拿大。

箸椎渚：智利、中國、哥斯大黎加、瓜地馬拉、 海

地、宏都拉斯、印度尼西亜、奈及爾、秘魯 、索馬利亞、西

班牙、多哥、委內瑞拉、阿根廷、緬甸、柬埔寨、喀麥隆。

波菌修正素第一項以四十柔封二十七柔否決，嚥

橄者十士。

三一． Mr. CZARKOWSKI （波蘭）說，鑒於委員

會對波蘭代表團修正案第一項所作之決定，波蘭代表

園撤回文件 A/C.5/L.642 內所載修正案餘下部份。

三二．主席踏委員會表決決瞄草案A/C.5/
L.638/Rev.I 前文第三段。

傢蓺丹代表讠年求，舉打.,3名表決。

主店抽籤決定，由邨烕苗先投票。

济成渚：挪威、巴基斯坦、巴拿馬、塞內加爾、蘇

丹、瑞典、 泰國、突尼西亞、土耳其、大不列顯及北愛爾

蘭聯合王國、美利堅合衆國、，烏拉圭、溴大利亞、奧地

利、玻利維亞、巴西、加拿大、 哥倫比亞、 剛果（布拉驪

市）、 剛果（雷堡市）、弈普勒斯、逹荷美、 丹麥、厄瓜多、

匿爾瓦多、馬來亞聯邦、芬蘭、迦納、希臘、伊朗、愛爾

蘭、以色列、競大利、日本、賴比瑞亞、盧森堡、荷蘭、紐

西蘭、奈及爾、奈及利亞。

反對渚：菲律賓、波蘭、葡萄牙、羅馬尼亞、沙烏地

阿拉伯、烏克蘭蘇稚埃肚會主羲共和國、南非聨邦、麻

維埃肚會主義共和國聯邦、阿拉伯聯合共和國、也門、

南斯拉夫、阿富汗、阿爾巴尼亞、保加利亞、白俄羅斯蘇

維埃肚會主羲共和國、錫蘭、 耷德、 古巴 、捷克斯拉夫、

法蘭西、幾內亞、匈牙利、印度、伊拉克、黎巴嫩、墨西

哥、摩洛哥。

手權考秘魯、索馬利亞、西逛牙、多弭、 委內瑞

拉、阿根廷、比利時、緬甸、柬埔寨、喀麥隆、智利、中國、

呀斯大黎加、瓜地馬拉、海地、宏都拉斯、印度尼西亞。

決議早索 A/C.5/L．伊／RtY.I 前文第三我以四十

票計二十七梁遠過，嚥椎渚十七。

依辺納代表清求，決議羊·索· A/C.5/L.638/R~.1 正

文 第一i文單獨1寸表洪·6
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一＇丶 O

正文名一段以士十票對禾適遏，吾稚者十。

依錫藺代未蹟求，正文第四段早獨1寸未決。

正文第可反以五十票洪t+-I::-票通遙，紊橄者十

依菻丹代表諭求，喝名表洪正文茅六段。

主席抽籤洪定，由海地首先投票。

背成考：海地、宏都拉斯、伊朗、伊拉克、摩洛哥、

奈及爾、奈及利亞、巴基斯坦、巴拿馬、菲律賓、沙烏地

阿拉伯、塞內加爾、索馬利亞、孫丹、突尼西亜、阿拉伯

聯合共和國、也「叭南斯拉夫、阿富汗、阿根廷、緬甸、喀

麥隆、耷德、剛果（布拉薩市）、剛果（雷堡市）、究普勒

斯、逹荷美、薩爾瓦多、迦納、幾內亞。

反對渚： 羲大利、盧森堡、荷蘭、葡萄牙、南非聊

邦、比利時、法蘭西。

燕撮渚：匈牙利、印度、印度尼西亞、愛爾蘭、以色

列、日本、黎巴幪、賴比瑞亞、馬逹加斯加、墨西苻、紐西

蘭、挪威、秘魯、波蘭、羅馬尼亞、西班牙、瑞典、泰國、多

哥、 土耳其、烏克蘭蘇維埃酞會主義共和國、蘇維埃辻

會主義共和國聯邦、大不列顯及北愛爾OO聯合王國、美

利堅合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、阿爾巴尼亞、澳大利

亞、奧地利、玻利維亞、巴西、保加利亞、白俄羅斯蘇維

埃肚會主羲共和國、柬埔寨、加拿大、錫蘭、智利、中國，
哥倫比亞、哥斯大黎加、古巴、捷克斯拉夫、丹麥、厄瓜

多、馬來亞聯邦、芬蘭、希臘、瓜地馬拉。

正文第＊段以三十柔對士票通過，嚥撤者四十

，，、。

三三．主席將決議草案A/C.5/L.638/Rev. I 全部
付表決。 ' 

依球丹代表葫求，舉行唱名表決。

主席4U籤決定，由阿拉伯瞄合共和同首先投票。

清成渚：大不列顛及北愛爾蘭聯合王國、美利堅

合衆國、烏拉圭、阿根廷、泱大利亞、奧地利、玻利維亞、

巴西、緬甸、加拿大、剛果（布拉薩市）、剛果（雷堡市）、

弃普勒斯、逹荷美、丹麥、厄瓜多、薩爾瓦多、馬來亞聨

邦、芬蘭、迦納、希臘、海地、宏都拉斯、伊朗、愛爾蘭、以

色列、教大利、日本、賴比瑞亞、盧森堡、荷蘭、紐西OO、

奈及爾、奈及利亞、挪威、巴恭斯坦、巴拿馬、秘魯、塞內

加爾、索馬利亞、蘇丹、瑞典、泰國、突尼西亜、土耳其。

反對者： 阿拉伯聯合共和國、也鬥、阿爾巴尼亞、

保加利亞、白俄羅斯蘇維埃辻會主義共和國、捷克斯拉

夫、匈牙利、伊拉克、黎巴嫩、波蘭、葡萄牙、羅馬尼亞、

沙烏地阿拉伯、烏克蘭蒜維埃秕會主教共和國、蘇維埃

肚會主羲共和國聨邦。

紮根考：委內瑞拉、南斯拉夫、阿富汗、比利時、柬

埔寨、喀麥隆、錫蘭、蒼德、智利、中國、．哥倫比亞、哥斯

大黎加、古巴、法蘭西、瓜地馬拉、幾內亞、印度、印度尼

西亞、馬逹加斯加、墨西哥、摩洛哥、菲律賓、西班牙、

多哥、南非聯邦。

決謙早索 A/C.5/L.638/ReY,l 全部以四十五票對

十五票通過，紮根渚.::.十五o

三四 ． Mr. NOLAN（愛爾蘭），代表聯合提案者

發雷，撤回決議草案 A/C.5/L.639。

三五． Mr. ~BURU（秘魯）說，秘魯代表團

投票贊成決議草案，跗有下述了解：秘魯政府分攤數

額要儘可能減低。因此，他希望與剛果情癆較有更匾

接闕係的國家再行自動捐輸，以減少決議案正文第五

段(a)及(b)兩分段內提及的各會員國分攤數額。秘魯

政府對於聯剛一九六一年度費用保留行動自由之權。

三六． Mr. KITTANI(伊拉克）說，伊拉克代表團

投票贊成正文第六段，因爲決議草案內值有這一段正

確地擷派＿縱然祗間接地癱派－一－負責剛果情勢的

國家出錢。

三七．他投票反斟決議草案全部，因爲保存前文

第三段，就取消了此問題的一個遠較覓要的方面，卽

比利時負有明白而不可爭辯的責任。一部份代表似乎

認爲會員國的義務純屬財務性質。他們忽略了會員國

之主要羲務爲遵行安全理事會決職及履行憲章所親定

的職責，竭力協助軑行此等決議。有很多文件~其

中有一部份曾罷秘帯長篆眾一一證明比利時業已盡力

阻礙聯合國在剛果的行動，盡力使聯剛難以成功。上
述代表不如關比利時注意它的義務，並應對比利時政

府施以公私壓力，使之遵從安全理事會決議案。倘若

討論一種行動的後果而不判定責任誰屬，那便是錯誤

的。

三八． Mr.XENOS （希臘）說，希臘代表團投票

贊成決議草案，因爲它認爲聯合國在剛果的行動是安

全理事合一致逹到並艦大會贊成的有效決議之結果。

他又力言希臘淶信普遍參加揄負此種費用的原則。可

是，他在奉到本國政府的明確訓令以前，磬明保留希

臘政府燥款數額。
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三九． Mr. ILIC （南斯拉夫）說，南斯拉夫代表團

投票反對前文第三段，因爲它認爲在本次事件中不能

強迫會員國負擔法定羲務。他根據南斯拉夫代表團在

第八一六次會議提出的理由，於決議草案全部付表決

時楽權。

四0 . Mr. OWONO（喀麥隆）說，他於決職草案

付表決時乘權，因爲尙耒奉到本國政府的明確訓令。

不過他大體上贊成該案的規定。

四一． Mr. EL HAKIM （阿拉伯癤合共和噩）贊

成伊拉克代表說明投票理由所表示的意見。

四二． Mr. CZARKOWSKI (波蘭）戢，波蘭代表

團修正案 (A/C.5/L.642) 旨在使決議草案符合憲章及

國際法的規定。因此，波蘭政府認爲它本身在法律..I:.:

並不受現已通過的決謅案之規定的拘柬。

四三． Mr. PATHMARA」AH（錫蘭）說，錫蘭政府

不能同意聊合國在剛果的行動，因此認爲並不須對共

費用有所捐助。雖然如此，錫蘭代表靨卻僅於決緱草

案付表決時棄權。他力雷錫蘭代表國的立場舐以一九

六O年度糊剛費用爲對象。它對一九六一年度的聯剛

之繼續則有堅決的意見。他述及錫OO總理 Mrs. Ban

daranaike 於一九六O年十二月八 日所發公報內稱錫蘭

政府，爲表示溧爲不満局勢演變情形而欲與現正發生

悄勢脫離膈係，業已決定將錫蘭爲表信任聯合國有力

完成錫蘭曾參與擬訂的安全理事會決議案所要求的具

體任務而派往剛果的少數軍官部操召回。

四四． Mr. SUPARDAN （印度尼西亞）說，因爲

他在第八一七次會議發言時所提出的理由，印度尼西

亞代表團於決議案付表決時棄權。

四五． Mr. CAMARA Maurice（幾內亞）說，決議

草案正文第六段的表決結果業已證朋各方如何贊成幾

內亞代表團所持比利時對於剛果情勢應負責任的意見

的程度。

四六． Mr. MORRIS （賴比瑞亞）說，他於正文第

六段付表決時棄獾，因爲他認爲並未對剛果共和國之

前管理國正式起訴，所以他未能對於此事表示任何意

見。不過他認爲前管理國有道義上的義務對剛果工作

的費用大昰捐助。

四七． Mr. DA CUNHA D'E9A （葡萄牙）說，葡

萄牙代表團業已投票反對決瞄案，並欲對它分攤經費

應盡的羲務正式提出保留。

四八． Mr. MONTERO BUSTAJ:.IIANTE（烏拉圭）

說，烏拉圭代表團投票所遵循的唯一方針是保存聯

合國。聯合國萬一失敗，一切人類將受不堪言狀的痛

苦o

四九． Mr. FENAUX (比利時）說，他不能接受伊

拉克、阿拉伯聯合共和國及幾內亞代表所說的話。他

亦不接受幾內亞代表關於正文第六段表決結呆的解

釋，腈該代表査閱全體會議討論剛果問眶政治方面的

紀錄。

議程項目二十士

聯合圍緊急軍：

(a) 緊急軍維持費估計數 (A/4396, A/ 
4409. A/4486 and Add.l and 2) 

五0. Mr. ROSHCHIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）想要知迢聨合國緊急軍維持費估計數的決議是

否將現瞰程項目二十七(b)一一寀急軍工作進度報告

害一的討論結果而定。

五一． 主席說下次會敵提出答狡。

午梭一時赦令
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第八二0~會議

一::1u*O年 十.::;.月 十五 日 星斯四午技三時三十分紐約

主席 ： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目五十

一九六一會計年度棡算(A/4370, A/ 4408, 
A/ 4523~ A/4562, A/ 4584, A/4588, A/ 

4603, A/ 4632, A/ 4638, A/ 4639, A/ 

C.5/815, A/ C.5/819 and Corr.1, A/ C.5/ 

828 and Corr.1, A/C.5/ 82~. A/ C.5/ 831/ 

Rev.1, A/C.5/ 838, A/C.5/ 839, A/ C.5/ 

842, A/ C.5/ 843, A/ C.5/844, A/ C.5/ 

848, A/C.5 / 849, A/ C.5 / 850 and Add.l, 
A/ C.5/852, A/C.5/ L.611, A/ C.5/ L.631, 

A/ C.5 /1.637）（續前）

含所大廈之廷恭暨二租詞查战兮書

(A／西8, A/ C.5/848, A/C.5/L．伊）（續前）＊

- . Mr. GREZ （智利）說，在第八一七次會議 ，

行政及預算問題鼯詢委員會主席保證爲各專門機陳代

表席作成圓淌安排。另一方面，總務廳主任說那些代

表席必須設於目前的記者席的地位。在此狀況下，他

問宜恫究竟如何。

二． Mr. AGHNIDBS (行政及預算問題諮詢委員

會主席）提起諳詢委員會鑒於一九六一年各會員國須

擔貝特別沉軍的經戥負擔，認爲大會堂及各主要委員

會會議室噩大改建計劃以延綏一年執行爲得計。同

時，該委員會建議闞於席次安排的若干臨時改變，希

望各代表團人員及各專門极關代表爲了一般的利盆願

意忍受因此引起的不方便。

三 ． 特別是就各專門极關的代表而言， 他舐能重

複他曾罷說過的話：他們原有的席次必將竭力維持。

秘書處要做到那一點頗不容易，但由於大家電靦聯合

國與各專門楓關問的合作，成功並非不可能。秘包長

將與各專鬥槻關取得密切聨繫， 俾他可訂定一項個可

＊ 續第八一七次會諾。

能使所有醐係方面滿意的解決辦法，同時，他必將竭

力使那些槻關代表的地位絕不受到妨害。

四 ． Mr. VAUGHAN （總務主任）說， 諦詢委員

會主席剛纔說過，主管事務人員必將竭盅所能設法使

各專門機關代表席仍然設在爲會員國代表保留的匾域

內。這在會瞰室四，不致引起問題。在會誤室一、二、

三及緹漪暨肚會理事會會議廳，可能必須利用目前的

記者席。但如作某稱噩新安排，那區域範圍的前面可

以麻接－如經由樓梯一一與會員國代表席所在的地

點接通。如果那項建議被接受，詳細計劃當需訂定。

無論如何，有人建議秘祖長於一九六一年與睬詢委員

會磋商，同時，必然探求一切可能，以便獲最妥苦的

解決方法。

五 ． 如利用新聞記者席的區域，便須列一額外支

出 ， 經估計就所牽涉的四個房間數額的爲四萬美元至

五萬美元左右。

六 ． Mr. BANNIER（荷蘭）說如果實在沒有其他

可能，他便準備同意總務主任所述利用 目 前新聞記者

席的辦法。但他認爲專門槻關代表席最好與會員國代

表席在同一區域，尤以在經濱暨肚會理事會會議廳及

第二委員合、 第三委員會會議室爲然，因爲專門槻關

代表對那些會織事務負有特別熏要的任務。無諭如

何， 但願可能覓致一項解決辦法，使他們能與代表團

人員站在平等地位參加工作。

七 ． Mr. GREZ （智利）希望在改建計劃的範圍內

注意能否改善目前代表的若干設備一一特別是衣帽間

和罨話＿那些設備現在尙嫌不足。

八 ． Mr. VAUGHAN （總務主任）說， 專家的調

査工作將計及如何改進衣帽間及電話等爲代表豳供應

的裝置及設備。就目前言， 誠如諦詢委員會報告害

(A/4638) 中所說，僅爲五個新會員國代表席從事安

排。

九． Mr. KITTANI （伊拉克）提到秘盡長赧告書

(A/C.5/848) 第十段附表，說，他支持諮詢委員會延

綏擴充視覺新聞設備之議(C編）。此種態度亦適用於

新會瞄室的建造(B 編）。
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-O. Ht3於A編，伊拉克代表團贊同諮詢委員會
關於會議室一、二、三、四的建睺，但須基於下述了解 ：

在頭三個會瞰室內必作安排，使各專門掞關代表能繼

續參加各委員會的工作。閼於大會堂， 他不贊同在大

會堂一側裝置新座之議。剩下兩個可能：減少每一代

表團的席數一一－當然引起的費用大爲減低一一或在大

會堂兩側裝置新座。委員會勢須作成決定，如果多數

可以同意減少代表席數，伊拉克代表團或可從衆。但

如在那個臨時期問以後仍以每一代表團寐有十個座位

爲原則，則嘮須在一年以後加改變。再則，就諦詢委

員會所建議在各主要委員會會議室的安排而言，如果

硐後決定那些會識室要作軍大結棉上的改樊，則在經

費上係一種純担失，但大會堂箕行改裝計劃縱然部分

實施， 亦不會引起同樣的不利，因爲工作中斷後，大

會認爲必要時仍可恢復。由於上述稱釉理由，他認爲

目前卽應授權秘書長基於每一代表團據有十個座位的

原則改建大會堂兩側。

一一． Mr. HILLIS （聯合王國）認爲委員會必可

普遍同意目前財政困雖時期不是蒞手進行大規模建築

方案的時機。各代表團代表與各專鬥槻腦代表＿＿－後
者能移參加聯合國各槻關的工作是聯合王國代表园感

覺愉快的事一必願接受臨時引起不方便的措施。他

可以斯首秘害嘉必可為安置谷專鬥戡關代表席的事作

成滿意的安排。

一二．聨合王國代表團贊同諦詢委員會報告書第

七段(b) , (c)兩分段所載建議，並擬分別投票贊成經

蜚三五000美元及二0,000美元。

一三． 關於大會堂， 目前並無改建大會堂兩側的

設計的理由。祗須改建大會堂一側，便可安置五個新

會員國的座位。 闞於減少每一代表團座位數目之議，

較大的代表郾如舐分配到六個座位卽可能感到困難，

至少在屆會的顗幾個星期是如此的。無論如何， 那是

一項須由每一代表郾考慮的事，就目前而言，很薙預

料到一九六一年的需要情形。聯合王國代表團準備支

持改建大會棠一側所需額外款項。

一四 ． 最後，關於改進供應代表團的設備問題，

他指出代表休息室的擁擠及等候使用電話的困難，常

常是由於有些不局於代表團的＾在場。在此種情形

下，在考慮擴充此類設備以前，應該限制閑人進入建

築物中的那一部分。

一五． Mr. VAUGHAN（總務主任）說，誠如伊拉

克代表所指出，改建大會堂兩側乃裳施一項最多可容

一百二十個會員國的計鄧l中的一個步驟。但是，委員

會應該注意，如果採行那項計翦，大會堂及各主噩委
員會會議室並無安置同樣數目會員國的面積，因爲後
者僅有再容五個會員國，卽總計一百零五個會員臨的

面稽。再說，臨時改建的支出，大部分是沒有永久琍

盒的。但就大會堂而首，情形並非如此。

一六 ． 秘書處了解代表休息室過於擁擯及使用休

息室中所裝需話遭遇困雖的情形。但是，如果要進入

休息室的代表出示通行蹬或拒絕伴糙代表的人士，是

很難做到的事。過去曾建議確定較嚴格的證明身份的

制度，並未獲得良好反應。

一七 ． Mr. CARRILLO（藍爾瓦多）提及大會識事

規則第二十五條規定每一代表團應有代表五名及副代

表五名。最近幾年來，舒適的標準類已隆低。他認爲

第五委負會如不顧到其他委員會代表或大會代表的意

見，而作使此種趨勢更加嚴重的建蹣，便須擔負軍大

責任。薩爾瓦多代表團不能同意減少分配大會棠中每

一代表國的座位數目，而且反對凡足以引起更多卽使

是暫時的不舒適或損害會議室觀瞻的任何行動。

一八 ． Mr. CUTTS（襖大利亞）正式建議核摟經

費總額五五，000美元，以三五，000美元充各主
要委員會會議室增加五個會員國座位費用，以二0,

000美元充完成建築及工程調査費用。泱大利亞代

表團不能投票贊成任何改建大會堂的建議。

一九 ． Mr. QUIJANO（阿根廷）正式建議再撥經

費五0,000美元充各專鬥戡胭代表的設備費用。

二o. 主启說，襖大利亞代表的提案箕際上等
於請委員會核定諾詢委員會執告杏第七段(b)及第七

段(c)所載的建蟻。第五委員會同時也許願意解決究應

改建大會堂一側或兩側的問題。倘若如此，委員會可

以首先表決諦詢委員會建識的最高總數，卽一九0 ,

七五O美元。此數勢須依照阿根廷代表的提案增加五

0,000美元，增爲總額二四O，七五O美元。

二一． Mr. KITTANI （伊拉克）要想知道究竟依

總務主任所述的辦法改建目前記者席之議賁際上是不

是唯一可能的解決辦法。此項問題是合理的，因爲，第

一，須於最近的將來作此支出，第二，在稍後日期勢

須考慮會議室的主要結楷改變。

二二． Mr. TURNER （財務主任）認爲可能另覓

一種暫時應付需要而同時所需支出遠較五0 ,000

美元爲少的解決辦法。此事，穎須再加硏究。因此，委
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員會或可慬就諮詢委員會的建瞰作成決定，而誥秘書

長與各專門槻闕及諮詢委員會商権。後來諾詢委員會

在適當時可以核定經最後議定辦法所需的額外支出。

二三． Mr. ROSHCHIN（蕪維埃社會主義共和國

鄏邦）認爲最好首先表決謀詢委員會所建職的大會棠

改建一側所需的一二二，八七五美元 (A/4638，第七段

(d)), 然後表決改建兩側所需的一九O，七五O美元。

最後，可單獨表決阿根廷提案。

二四． Mr. CUTTS（渡大利亞）說，第三個可能

是不改建大會棠任何一側。那棵使祗須支出三五，。

00美元。他反對阿根廷提案，因爲臨時安排支出
五己000美元，似嫌過高。他支持財務主任的建

議。

二五． Mr. AIKEN（美利堅合衆國）說，由於本

組撒財政處境困難， 目前不宜支出額外的錢，而應採

取節省措施。因此他支持懊大利亞提案。

二六． Mr. AGHNID蕊（行政及預算問題諦詢委

員會主席）就騷爾瓦多代表提出之點發表意見，說，

諮詢委員會作成建議時並未忽略職事規則。惟諉詢委

員會認爲應依照葱章第九條第二項之規定 ： ｀，每一會

員國在大會之代表，不得超過五人＂。

二七．他已經提到與各專門槻關從事磋商的必

要。財務主任所作建瞄是可以進行的一個方法。他促

請阿根廷代表靈行考慮他的提案。實際上各專門槻關

代表席應該可以設於爲各代表團保留的區域以內，而

不花如此鉅額費用。

二兀 Mr. PATHMARAJAH（錫蘭）說，他支持

泱大利亞提案。賄於大會堂，他認爲祗須減少代表或

副代表數目一、二名卽可。除在届會早先階段，大會

堂是很少滿座的。

二九 ． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，阿根廷代表

麗一向極爲軍硯聯合國與各專門機關工作互相協調所

牽涉的問題。因此他曾作成一項具囍提案，以最低限

度的工作設備，供給各專鬥槻關代表，使他們能與各

代表團的人員磋商。但他鑒於財務主任及諮詢委員會

主席的意息，又因他可以鼢定各專門段脷存」代表不會

因此而感不便，於是他擬撤回他的提案。

三0. Mr. KITTANI （伊拉克）提及薩爾瓦多代

表所作陳述，說，大會議事規則與憲章均未裁定代表

們應有多大函積。如果各會員國願意放楽在大會中佔

十個代表座位的辦法，便不會有何困難。

三一． 他贊同財務主任的建議，諮秘書長與各專

門槻腸及諦詢委員會進行磋商。

三二．如果各會負圈投票賛成懍大利亞代表的提

案，則伊拉克代表園認爲各會具國有準備放楽大會堂

現有座位安排的意思。如果那項提案通過，則唯一可

能的解決辦法是減少每一代表團的座位一個或兩個。

賜於此事，伊拉克代表團目前尙不能表示態度。

三三．庫 CARRILLO （願爾瓦多）說，他上次的

發言時，並無提及諮詢委員會疏忽的用意。惟第五委

員會應該負査核定會議室及大會堂中物質安排的改

變。他希睪此釉改變能儘可能以最妥善的方式辦到。

三四 ． Mr. VBN邸TAI迏MAN （印度）說，襖大

利亞提案使討論產生一個新因素。因此，他請求等到

下次會議再把那提案付表決。

三五． Mr. EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）說，

大會堂中每一個桌子係分配給兩個代表園。如果分配

給每一代表團的座位數目減爲六個或八個，便須把桌

子劈開，勢將引起不必要的費用。本次會議匿難就懊

大利亞提案作成決定，他便準備支持印度代表主張延

綏表決的提案。

三六 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚合主羲共和國

聯邦）建議由委員會表決歸詢委員會報告徂第七段(d)

所戴兩項提案。那兩項提案如迪否決，下次會議便可

就演大利亞提案作成決定。各項提案應依提出的次序

付表決。委員會應首先就一二二，八七五美元作成決

定，接蒞表決一九O，七五O美元，最後表決澳大利

亞代表所建謫的五五，000美元。

三七． Mr. VEN邸TARAMAN （印度）說，他提

出他的提案時，推定首先什表決的是與原提案距離最

遠的提案，卽懊大利亞提案。

三八 ． Mr. CUTTS （懊大利亞）說，印度代表認

爲他在討論中提出了新因素，他感覺詫異。他的提案

係出自豁詢委員會報告書，而且他在第八一九次會議

提及此項問題。

三九 ． 他腩表決諮詢委員會所建談的每一項支出

數額，而不表決腮額。

四0. Mr. VAUGHAN （總務主任）提及阿拉伯

聨合共和國代表的意見，解釋說，秘書處從無減少各

代表園議席前桌子的面積。爲各主要委員會會瞰室容

納增加的五個會員園及爲經濟暨ii1:I:合理邛會會瞰鄴



274 大會第十五屆會：第五委員會

所建議的數字，是經過審憤考慮的。但如可作其他安

排，那項數字可能減低。

誇1句妾頁會所操為一九＊－年緤瀆工程調查清撿

絃旁＝0,000洪元之丈故 (A/4638, 名..\::-J.t (c) ) ,

涇全吐一致遠逼。

認枸委団令所採為各主要委員令令謀室及徑濟暨

社令琛寧令令誤屬增启£備請揸座売三五，000美

元之走-fA(A／4638 ，第七段（b)), 涇全吐一武迢過。

臻鉤委頁令所掞為改迂＊會受一側靖揸埕魯＊

＊＾＊五共元之走哉(A/4638, 第七段（a)), 以三十

五票對十二票迢逸，荼根者十。

誌曲委月令所採希改辻＊令堂兩1n"奇1在粒f*

＊＾＊五共元之如~(A/46抖，第七段（a)), 以二十

九票對十七票否決，嚥根者十今

四一． Mr. VAUGHAN（鍶務主任）答覆Mr. KIT

TANI（伊拉克）所發問題，說，宜施委貝會剛纔作成

的決定，便可供應六個新代表圈的座位。此係計及大

會堂現有設備可容納一百個會員國，而非九十九個會

員國。

四二．主席殫謫由報告員赧告書中述及委員會
鼎秘書長就與各專門槻關及顆詢委員會磋商增加設備

作成安排一事。

決定耘誤。

初誼（領前）＊＊

第五攝．技術方案 (A/4370,A／咕O8,A／必39, A/C.s/ 

850 and Add. I) :第十三歌．經淡發晨；第十四級

社含:r.作；第十五款．人權工作；第十六款． 公共

行jfk;第十七敖 ． 麻醉菓品管制

四三 Mr. HILLIS （聯合王國）說，每逢討論預

算事項時聯合王國代表團總是竭力遵守若干原則。該
代表團一向反對浪費 一貫強鐧減少優先次第甚低的

工作的支出。 惟聯合王國代表團相信秘礽長向前託管
領土及其他新獨立國家提供技術協助的提案確係應付

一種迫切需要。聯合王國支持那些提案。該圍業已投
票贊成關於此項問頲的大會決議案·一四一四（十四）及
一四一五（十四），與經濟塈肚會理事會決議案七二
二（二十九）及七六八（三十）。聯合王國代表曾在經演

歴肚會理事會第三十屆會表示他相信大會會支持理事

合建瞰的措施。

＂牘第八一五次會議。

四四．第一項問題是，究竟把諤撥的經費列入經
常預算，抑或交由技徽協助擴大方案支配。那是一禛
業已由第二委員會辯論的問題。有些代表團認爲這些

技領協助通常應該在擴大方案下進行，倘若把款項列
入經常預算乃是錯誤的。聯合王國代表團在原則J:.養

同此種看法，但認爲兩種需要應該明確劃分。一糧是

經常需要，主要應由擴大方案應付；一種是獨立過渡

期間引起的迫切而臨時的需要，以自罷常預算閼支爲

最妥當。

四五． 秘書長請於一九六一年度及一九六二年度

增撥經費五百萬美元 (A/C.5/850)。豁詢委員會建議一

九六一年度預算增搜糙費：：：：江f.00 ,000美元 (A/

4639)。如果秘書長提案會便利方案的實施，就應該由

委員會通過。但如目前增攙三汪i.00,000美元同

樣可以逹成目標，該代表團認爲最好採用諦詢委員會

所建議的更爲正常的預算程序。各項罷費分列於預算

各敖，並未授權秘害長支配經費的全部，但聯合王國代

表團準備同意秘書長有流用有閼各款査源的仲縮權。

四六．因此，聯合王國代表團準備支持謀詢委員

會的建臨，惟增撥的經費須用以協助所有新獨立的國

家，並須爲可能在今後兩年獨立的國家列有款項。

副主席 Mr. Chelli（突尼面亞）就主席位。

四七． Mr. ROSHCHIN （蘇維埃肚會主峩共和

國聯邦）說，殛聯栗於聨合國提供眞正協助以增進發

展落後國家的經濟、肚會及技術進展所作努力福爲同

情。同時蘇聨代表圏認爲最明智的途徑是設置一個莘

於志願捐助的特別帳戶。倘若大會設監此種帳戶，蘇

聯政府準備作一筆志願捐助，計五百萬盧布，的合一，

二五0 ,000美元。 那筆數額宜爲蘇聯政府願依諳

詢委員會建議向經常預算捐助數額的兩倍有餘。蘚瞪

政府認爲向一個特別菇金作志願捐助，便可更密切地

與所從事的工作接近，更可向受助國供給專家。那

樣，它便更可積極參加方案的宜施。目前雖然藍聨政

府與經常預算船款百分之十五，聯合國技衡協助方案

下供給的專家舐有百分之二來自蘇聯。該圀政府同時

可以供給槻器、設備及研究奬金。

四八． 蘇聯代表團仍然認爲秘書處的行政費用應

包括在經常預算內，與經濟、祉會及其他協助的業務

費用分開處理。

四九．如果認爲特別帳戶下所認捐之五百萬成布

尙嫌不侈，蘇槨政府願意考慮增加的可能。它認爲紙

有它能參加所供給的緹費分配，纔能那樣做o
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五0. Mr. KITTANI(伊拉克）說，伊拉克代表

團鑒於聯合國協助新獨立國家的若本羲蒭一向充分

支持技術協助經常方案。依諾詢委員會的建瞄，一九

六一年度預算第十三款、第十四款及第十六款經費增

至五．七八0,000美元。此種增加證明聯合國技術

協助方案的竄要。

五一 ． 伊拉克代表團支持豁詢委員合的建議，惟

須恭於下述了解：該委員會報告書（A／必39) 第七段

第二部分並不含有核減秘書長腑撥的一九六一及一九

六二兩年度經費總額五百萬美元之意，討論中的三百
五十萬美元僅代表總額中一九六一年度所需部分而

已。伊拉克代表團在原則上反鉰爲兩年方案核撥經

費，除非有絕跗必要纔可那棫做。因此，委員會最好

在第十六屆會就一九六二年支付的餘額作成決定。

五二．他並同意諮詢委員會綠告書第九段及第十

段表示的意見。最好把經費分配於預算第十三、十四、
十六三款，而不爲此目的設一專款。倘若那種分配辦

法不能令人滿意，秘書長便絕對可以徵得諳詢委員會

的同意，依緇常方式作必要的流用。

五三．膈費的其餘部份決非永久性質。那乃是應

付新獨立國家及前託管領土在甫總獨立的困艱期間遴

遇的特殊困難所作的一種特殊努力。沒有一個組熾像

聯合國一棵更能向它們供給那棵迫切需要的協助。當

然，此等協助乃是臨時性質的。第五委員合就此事作

成的決定，乃是會員國對嘲合圍技須協助工作重硯程

度的一種推屬有限卻極薫要的表示。

五四． Mr. AIKEN（美利堅合衆國）提到美國對擴

大方案的捐助一向極爲傾慨。美國又執行雙邊技術協

助方案，每年總計一五0,000,000美元左右。

就雙邊方案而言，當宇雙方就方案的性質及執行方案

的程序逹成協議，原是很自然的菲。但是聯合國技術

協助擴大方案的情形卻不如此。就擴大方案而言，捐

叻國對於如何使用它們的捐款不應過問；那是由聯合

圍決定的事。如果聯合國技術協助方案捐助的國家企

冏保留它緊捐款使用行使監督的權利，那末，那些方案

便舐是在聯合國耕幪之下推行的一種雙邊協助而已。

五五． Mr. BANNIER （荷蘭）說，揆諸協助申諮

數目坩加，恭於建議擴大技術協助的大會決議案一四

一四（十四）及一四一五（十四）與經濟籃肚會理事會於

第二十九屆會及第三十屆會所通過的若干沃議案一

特別是決議案七六八（三十），增加技術協助經費是完

全合理的。數星期以前，技術協助委員會通過了一項
協助新近獨立國家的鋀額輔助方案，此項方案剛繞經

大會通過。

五六． 諮詢委員會執告害 (A/4639) 是參酌他剛

縝所提及的一切事實編製的。這報告書完全可以接受。

他詆希望諾詢委員會所建職的經費三百五十萬美元確

足應付緊急需要。倘若技額協助專員可以向他作此種

保證，荷蘭代表團便準備支持諱詢委員會的建諮。

五七． 他贊成諳詢委員會定的暫時分配雛法，特

別是由於以後階段緇褒可以流用以確保充分的伸縮

性。

五八．肚會工作與繞濟協助比較起來日盒噩要，

因爲新獨立國家愈來愈需要在一部份屬於經濟性質及

一部份扇於肚會性質的那些方面殿得協助。

五九．荷蘭代表園不能同意蒜聯似乎對聯合國技

箭協助所懷的新觀念。蘇聨代表說到一項提供設備及

特別事務的方案，合有在聯合國旗峨之下供給雙邊援

助的意思，而非由聯合國供給的協助。那種辦法不符合

各躅瞎求聯合國協助的意願。那些國家希莖自聵合國

獲得協助，而不與任何特殊國家取得特殊聯繫。再則

倘若設立志頤捐助的特別帳戶制度，將來此稚帳戶林

立，那是極不相宜的。按照目前質行的新滙率計算，蘇

聯代表所說的捐款五百萬盧布等於五百五十萬美元。

六Q. Mr. QUIJANO（阿根廷）完全支持諦詢委

員會諮燈一九六一年度蕷算第五餛經費三百五十萬美

元的建議。此項支出的增加與本祖織國際責任的培加

有面接關係，因此，理應列入聯合國經常預算。顯然

諒詢委員會報告書 (A/4639) 第七段決不含有減少秘

書長諮撥的經費總額五百萬美元之意。一九六一年度

核攙三百五十萬美元以後，餘額顯然將於一九六二年

度核撥。

六一．阿根廷代表團廚於預算第十六敖第貳項有

所保留。他業已同意初步棍數三00,000美元，但

不能支持增加的概數，理由已經該代表園在第二委員

會中詳加解釋。業執方案是一項饒有意殺的宜驗，但

憑所獲結果尙不能成爲網常舉辦的根據。業執方案的

目標可由利用擴大方案下所供硏究獎金及速家事務的

方式逹成。那樣便不須羆用享有其他人員享受不到的

特擋的業執方案人員。

六二 ． 因此，阿根廷代表豳反對爲業執方案胭撥

的經費，但擬投票贊成所詰核瞪的一切其他緇費。
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六三． Mr. HEURTEMATTE（技術協助專員）向

荷蘭代表保證，有了黯詢委員會所建議的經費，便可

以應付技術協助的緊急額外需要。諂詢委員會留下足

可應付最嚴靄緊急情況的餘額。惟需要無窮，而資源

有限，絕無満足所有申铜的可能。技協委會業已就若

干技額協助方案適用於新獨立國家的問題鬪始進行談

判。此種談判的結果所供給的資料證明諮詢委員會在

预算各款問割分經費總額的決定確係儲全。

六四． 秘書長始終認爲須用此種額外方案應付新

獨立的國家的特殊需要，但那主要是一項過渡時期的

方案。

六五． 荷蘭代表強調酞會方面技術協助的靈要。

此種協助軍要，不可否認，因爲｀＇肚會工作＂一詞包括

許多問題，諸如城市設計、人口統計、農業及社區發展。

那些問題對於新國家作有秩序的平衡發展是極關軍要

的。

六六 ． 在秘專長瑨來，由於新國家產生， 本組織

隨之承擔新査任，履行那種責任必須增加經費。因此，

問題不在設一聯合國工作的特殊部鬥， 而在增加本組

織擷行責任所需的査源。

六七 ． Mr. QUAO（迦納）建瞰表決延至下次會議

舉行以便各园代表能與本隣代表團磋商。

決定如議。

議程項目六十三

聯合國合辦職員養郎基金之通盤檢討
（續完）＊＊＊

第五委員令提送＊令之祁告吝稿(A/C.5/L.641 )

，i砦書稿(A/C.5/L.64 1 )無異誤通遏。

議程項目五十五

預算以外款項縟募委員會執告害（犢 完）t

第五委員令提送大倉之粿告書穡(A/C.5/L.643)

i反告書稿(A/C.5/C- .643)無異誤通過。

午投六時十五分赦令

＂事 繚第八O五次會議。

t 組第八一三次會議。

第八二一次會議

一1tJ*O年十;:::.月十六日主翔五午前十一時十五分紐約

主席： Mr. Mario MAJOLI （踐大利）

議程項 目五十

一九六一會計年度棡算(A/4370, A/ 4408, 

A/ 4523. A/ 4562, A/ 4584, A/ 4588, A/ 

4603, A/4632, A/ 4638, A/ 4639, A/ C.5/ 

815, A/ C.5/ 819 and Corr.I , A/ C.5/ 828 

and Corr.I, A/C.5/ 829, A/ C.5/ 831/ 
Rev.1, A/ C.5/838, A/C.5/_839, A/ C.5/ 

842, A/C.5/ 843, A/ C.5 / 844, A/ C.5/ 

848, A/ C.5/849, A/ C.5/ 850 and Add.1, 

A/C.5 / 852, A/C.5 / L.611, A/ C.5/ L.631, 

A/ C.5 /L.637）（續前）

初讀（繽完）

第五編 ． 技術方案 (A/4370, A/ 4408, A／必39, A/ C.5/ 

850 and Ad心）（續前）： 第十三啟 ． 經演積屍 ； 第

十四款．社令工作；第十五款．人椎工作 ； 第十六

嗽 ． 公共行攻； 第十七欬． 麻醉業品管制

- . Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）說， 委內瑞拉代表

團準備投票贊成行政及預算問題豁詢委員會鎄告苫

(A/4639)所建議的經費 ， 因爲此係喵合园合理工作的

費用。第二委員會把關於協助前託管領土及其他新近

獨立隳家的決議草案(A/C.5/850，附件）付表決時，委

內瑞拉代表團楽權，因爲它認爲不應在聯合鬬緄常方

案下供給此種協助。雖然如此，該代表團仍擬投票贊

成上述經費。

二． Mr. QUAO （迦納）說 ， 蘇癤願意多多參加基

於志願捐款的技術協助方案，迦納代表豳表示欣慰。
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他本國政府認爲技術協助應儘可能以聯合國及各專門

槻關爲途徑，又認爲會員國提供的一切接助均應充分

利用，不容有任何歧視。技術協助的供應必須排除冷

戰的因素。新獨立的國家與前託管領土亟需可以幫助

它們改善經濟及肚會愔況的協助，至於此種協助的來
源如何是無隗緊要的。不願雇用若干圀家的專家和技

術人員的原因，必須加以解釋。迦納代表園察悉腸係

國家現正苯於雙邊協定在若干發展落後國家從事有價

值的工作。各方正確地認爲癤合國技術協助方案具有

普遍性質，而且應該椴續具有普遍性質。歧視的辦法

應該避免，因爲久而久之此穂辦法終有損於受助國的

利盎。

三． 不帶有任何條件的雙邊技術協助是有價值

的。但是，迦納代表團竭力反對以軍事、政治或意識形

態因索爲交換條件提供的雙邊協助。因此，所有捐助
國都應該有充分參加聯合國及各專門槻閼技領協助方

案的一切模會。

四．迦納代表團支持業執方案在確有必要的期間

繼擯舉難之議。惟單是那項方案不能解決新國家的問

題。經常訓練方案及在職訓練計劃應該加緊進行，俾使

那些國家本身能在相當短的時間有受過訓練的人員。

五． 迦納支持諱詢委員會的建識，並擬投票贊成。

六． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和國聨

邦）諝求將一九六一年度預算第五編誥撥額外經費三

百五十萬美元的提躡單獨付表決。蘇聯代表駰準備

投票反對那項額外經費，因爲此種經費的使用顯存儷

見。如果委員會不通過此項艇費，蘇聯政府便擬向技

術協助擴大方案捐助五百萬盧布，以充向新獨立國家

供給技術協助的特殊用途。

七 ． Mr. BLOIS （加拿大）說，雖然聯合國的財政

狀況拮据，加拿大政府欣然支持第五編所列額外款項

三百五十萬美元，以便提供協助應付新近獨立國家過

渡時期的特殊需要。加拿大政府相信，秘書處的經驗

日增，必可妥予運用此項經費。它不能支持主張設置

一特別志願帳戶而把經常編掞的預算限於行政支出的

抉擇提案。此種辦法不能反映所有會員國的集體責任

惑。倘若設立第八二0次會辮所述的那穂志願帳戶 ，

要獲得與雙邊援助相對的多邊援助之利，縱然不是不

可能的，亦是很困難的。

八 ． 他希望額外經費三百五十窩美元可獲全體一

致支持。加拿大政府對於秘書長可能在今後幾年中稍

撈的任何類似的經費必將加以憤獯考慮。

九． Mr. AHMED（蘇丹）說，蘇丹代表團毫無保

留地支持潞詢委員會赧告書所載建議。大家公認必須

向發展落後國家供給技循協助，特別是向新近猥立的

國家供給技術協助。諦詢委員會始終對經演及技術協

助方案表示款極意度；因此，他相信該委員合建議第

十：：：：款、 第十四款及第十六款另列額外經費三百五十

萬美元，是確有理由的。因此，蘇丹代表團準備支持

此項建議。

-0. Mr. VIAUD（法蘭西）說，法蘭西代表園準

備投票贊成諉詢委員會爲第十三款建敵的緹費。該款

經費維持低額數字已有若千年，目前顯然必須增加。

一一． 該代表團並擬支持爲第十六款第壹項建議

的經費總額，因爲那項緹費可以應付發展落後國家的

迫切需要。惟該代表團擬於第十四款建議的經費總額

付表決時楽權，因爲那個數宇較一九六O年度所列款

額大增。此數似乎不可能全部用罄。法閩西代表團相

信不需所擬議的額外數字。

一二． 法蘭西代表團贊成一九六一年度經常預算

列有業執方案經費之議。那項方案現應合併在聯合國

技術協助經常方案之內。然而該代表園對於那項方案

舉辦情形卻有若干保留。若干專門掞膈業已設計提供

所主管的那穂協助，並爲此用途請其會員國綠款。因

此，經濟陸社會理事會與技領協叻委員會應在一九六

一年內對此事作一徹底研究，俾可確保癤合國各槻關

所作努力並無互相箕疊之處。同時，他要憩知道，如

果那項方案的各項計劃的經費出自各組織經常預算及

技術協助擴大方案下提供的志願桐款兩者，是否可以

逹成方案的目的。他希望秘書長關於業執方案業務的

次一報告書就經費能否仰賴志願捐款， 至少一部分仰

賴志頤捐款，表示意見。法蘭固代表圈可以贊成第十

六款第貳項所列初步概數三00,000美元，但於請

揆的額外數字付表決時不得不棄權。

一三． Mr. VENKA TA;RAMAN（印度）說，印度

代表團首提出經第二委員合通過的一件決議草案

(A/C.5/850，附件），自然支持諳詢委負會所建議的額

外款項三百五十萬美元。該代表胭充分了解新獨立區

家必須發展本身的經濟、鞏固行政及逹成較高生活水

準。聯合國是能供有效協助於此的唯一极胭。

一四．琫． EL HAKIM （阿拉伯聯合共和國）說，

阿拉伯聯合共和國代表郾全心全意支持諮詢委員會爲

第五編列額外罷費三百五十萬美元的建議。他希望經
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由雙邊及多邊途徑提供的協助不致因那筆款項的核撥

而減少，並希望經第二委員會通過的決瞰草案正文第

三段所載呼籲獲得普遍的反應。他推定所諮數額足可

應付所提出的一切協助申聵。如承技術協助專員證實

此點，則不勝欣慰。

一五． Mr. HEURTEMATTE （主管技術協助專

員）說，在原則上，倘若要供給所需的一切協助 ， 則盤

遠較鉅大的數額。雖然如此，額外款項三百五十萬美

元可以應付多數較爲穎要的申請。

一六． Mr, GREZ（智利）說，智利代表團準備支

持諳詢委負會的建職。

一七． 主席建瞰，委員會依蘇聯代表之請，把諮
詢委負會主張爲第五編核搔額外數字三百五十萬美元

的建議(A/4639, 第十段）單獨付表決。

錼均委員儈3I:,項丈誤以臼十八柔封九柔遠遙，奈

根渚三。

一八． 主席邀朗委員會表決諮詢委員會爲第五

編各款建議的經戥。

誌曲委頁令希第十三款請」在經對一，九七O,oo

O共元之迂或(A/4639，第十段），以四十九票封＊初

物送過，紮權者十。

認拘委頁倉希第十四款請撿埕骨一，元六0,00

0真元之迂謙(A/4639，第十段），以四十九票對禾初

泠通過，紮根者十一。

誌讠妲委員令為第十五款請掇經對一00,000

美元之迂議(A/4639，第十改），初檯一致通過。

錇拘委頁令為第十＊款第仝項請證經賣一百禹美

元之1:t:i.l. (A/4639 , 第十段），，J.五十票對禾初情通

遏 ， 紮根者十。

認鉤委頁令希第十＊款第貳項i耜栓埕魯八五o,

000其元之走議(A/46J 9 , 第十反），以面十上票封

禾才n讀通過，紮根渚十三。

諗私1委頁令塢第十六款靖撮涇免一，八五0,00

0美元之達或(A/4639, 第十段），以四十七票封＊初

1t通過，紮根者十三。

一九． Mr. CARRILLO（藍爾瓦多）說，薩爾瓦多

代表園投票贊成諮詢委員會報告書第十段中建議的

經費因爲該代表園了解那些罷賚可用以應付會員

國一一尤其是發展落後國家一一在f眉討論的那些方面
對技術協助的眞正需要，而且此等數字似係最低限度

的數字。薩爾瓦多代表團雖然投票贊成爲第十六款第

貳項請撥的經費，卻對業執方案仍表恢疑，因爲在那

方面提供的協助，就嚴格意莪而言，並非技策性質，
該方案下派往各國政府的人士亦非技術人員。他贊同

法蘭西代表的意見，也認爲最好將來第五委員會能提

具一項報告盡說明該方案的通盤悄形，該方案與各

專門槻關的關係，以及應付各項申諮的程度。一項迄

今仍扇試驗性質的方案，必須加以評估。

二o . 主店說，第十七款一一廌醉菜品管制，不
受訂正提案的影響。秘書長初步概算 (A/4370)曾爲

該款建瞰七五，000美元之數。諦詢委員會線告書
(A/4408) 第二五四段建議第十七款經費暫定爲一九

六O年的數額五0,000美元。

二一． Mr. GALVAO （巴西）說，巴西代表團最初

認爲秘書長所建談的罷費七五，000美元，照聯合國

在此方面向各國政府所供協助的價值看來，是合理

的 ，但這是一個新部門。自一九六O年一月起纔爲此用

途核撥預算經費。因此，他願知這一九六O年經費是

否將要全部用盡，一九六一年是否可能用去七五，。

00美元之數。倘若各國政府確切的申請需要七五，

000美元或更多數額，他便將亳不猶豫地建瞰把

諮詢委員會建議的五0 , 000美元增加二五，000

美元。

二二 ． Mr. HEURTEMATTE （主管技痢協助專

員）說，巴西代表所提兩項問題的答覆都是肯定的。－

九六O年核減後的經費大部分已用夫，傣額至年底時

必將用盡。根據一年的總驗， 一九六一年核攙較高數

字必可作極有價值的使用。麻醉藥品管制方面的若干

工作是在擴大方案之下執行的，但那些工作主要是國

內性質的工作，而此方面的工作大部分是多國性質

的，特別是區域性質的。

二三..Mz. GALVXo （巴西）正式建議把第十七

款經費恢復爲七五，000美元。

二四 ． Mr. AHANEEN （伊朗）說，伊朗代表園在

第十四屆會並不反對經費減低至五O ,QOO美元之

議，因爲一項新方案需要相當時間纔能邁步前進。但

是經過一年以後情況不同。就麻醉藥品的管制而言，

他了解第一年的經費五0,000美元幾已全部承付

了菜緇核定的計劃所需的款項，同時，一九六一年的

有效需求超過請撥的數額七五，000美元頗多，g0使

若千計劃乃是依照大會第十四屆會所表示的意願在擴

大方案之下執行的。由此可見，諮撥的較大數字實際
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上對此項用途似極緊縮。伊朗特別有査格就此事發

言。伊朗於一九五五年至一九五六年宜行若干主要改

革徹底取締生産鴉片。那項行動的直接費用對於政

府和晨業肚區是很鉅大的。伊期政府認爲那項費用就

長期而言是極爲合理的， ·因爲纓癖廚經浣及肚會進展

的阻礙可以因此消除。然而就短期而言，那項費用對他

本國那樣的國家是軍大的級牲。當時伊朗所獲的技術

協助一一宜際上係出自擴大方案的臨時分配款項－－

就欬額言，對全部費用的比例而言，爲數固微，但有

囂大價值。伊朗當然願意其他國家享受同樣模會；可

是，核給伊朗的數額雖然相當小，已超出秘書長爲一

九六一年詰接的總數一－汪i.00美元。此事還有另

一方面，他要促諮委負會注意。遭遇嚴痲癮癖問題的

一個國家，卽伊朗，遇情況獲得單大改進時，鄰國的

菜品販賣必受影嚮。例如伊朗的改革措施發生作用之

際，鴉片非法販賣的價格不協增高，一蘢漲到一九五

五年數字的四十倍。那樣當然對鄰國非法阪賣者是一

種引誘，而伊朗常局便不得不應付日盆坩加的私販私

運。因此，如須維持並貫徹伊助本身的改革，鄰國亦

須加緊措施。據伊朗代表團的意見，爲此目的，亦應

向那些國家提供技術協助。

二五．他提起大會決議案一三九五（十四）通過 ，

是因爲不可能把麻醉品的管網區於現有技術協助側度

之下。嗣後伊朗各方設法在閼於擴大方案的申請中包

括腸於脲醉品管制之技術協助的申請。惟該決議案的

主要目穂之一是議有這問題的國家集國從事區域計

劃。因此， 伊朗代表團欣悉東南亞的一個區狀計蕷業

已列入一九六O年方案。該代表團認爲將來每年應該
至少設計兩個區域計劃。五0 ,000美元的總額祗

能在方案所包括的個別項目以外，再應付一個區域計

劉；如有七五，000美元便可華行兩個區域計劃。他

相信中東國家及拉丁美洲國家都在考慮於一九六一年

進行此種計劃。兩個計劃是在秘書處有關單位的人力

財力範圍之內的。他認爲應該盎量利用此種人力財力。

因此，伊朗代表團完全支持主張保留此項緇費數字七

五，000美元的提案。

二六． Mr. BANNIER （荷蘭）亦支持巴西·代表主

張麻醉藥品管制計劃的經費恢復七五，000美元的

提案。委員會曾於第十四屆會議定核減經費爲五0,0

00美元，但自那時以後有許多新發展。一九六一年

度概算(A/4370)第十七款下所列各項計割的罷費若

要出自擴大方案，那是不太容易的。諮詢委員會作成建

議，是在經涸暨肚會理事會與技協委會審議種種事項

以前(A/4408，第二三六段）。用後理事會與技協委會

審議那些事項，已經證明，痲醉品管制計劃所需緄費

不可能以諦詢委員會作成建議時所設想的査源應付。

唯一抉擇途徑，是自經常預算第十七款縂措緇費。各

方都承認那些計劃是電要的，而且在此方面已獲蜇大

進展，尤其就區域管制而言是如此的。因此，自所有

觀點而言，似宜恢復經費七五，000美元。

二七 ． Mr. ARAMBURU （秘魯）說，秘魯代表團

參酌主管技術協助專員在會議早先階段所作陳述，認

爲麻醉藥品管制極關靈要，準備支持巴西提案，因爲

依照那項提案可於一九六一年繼續有效執行適當的技

術協助方案。

二八 ． 磷． ARRAIZ （委內瑞拉）支持巴酒提案，

第一，因爲伊朗代表特別提及的顧醉藥品非法販賣問

題的嚴霓；第二，因爲唯有經由國際機膈纔能有效管

制非法販賣－~那一點可以由聨合國在此方面的業務

所獲成就來蹬l!,l'.,誠如荷蘭代表所說的；第三，因爲

一九六一年度方案包括熏要的區域工作。

二九． Mr. GHOUS （阿富汗）及 Mr. Af.K.EN （美

利堅合衆國）支持巴西提案。

巴面所圾將誌誌1委頁令所辻或約一尤＊－年度捩．

昇第十士款埕賚五0,000美元增如二五，000美

元為七五，000美元的找索以回十四票對禾通過，希

橄考十一o

三0. Mr. KITTANI （伊拉克）說，伊拉克代表

園投票贊成巴西提案， 不應解釋爲含有駁斥諮詢委員

會作成建識所根據的原則之意。技術臨助專員答隳巴

西代表的詢問所提供的査料，在諮詢委員會編製線告

霨(A／血08)時也許還不能供意。

議程項目二十七

聯合國緊急軍：

(a) 緊急軍維持費估計數 (A/4396,

A/4409, A/4486 and Add. I and 2) 
（續前）＊

三一． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）說，聯合國存

在的琚本理由，乃是以維持國際和平與安全爲其首要

宗旨。在討論涉及一九六O年聯剛費用的追加概算時

＊繽第八一九次合議。
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卻有人廚此提出異議。美國絕對否定此種立場。那些

以爲聯合國的唯一職務乃是供給技術協助的人，應該

想到如呆和平與安全不能確保則協助方案有何用處。

三二 ． 聯合國緊急軍（緊急軍）＇是一九五六年經大

會設監，並無一醐反對。秘書長胭於緊急軍的轅告書

(A／咕86, 第二段）述及，緊急軍的職務大部分已成經

常性質，它的主要特徵是，它的出現是維持該區和平

及安謐的一個主要因素。它的職務已成爲經常性質 ，

由此可見緊急軍工作進行圓滿。過去三年未有一棓疸

大邊境事件。 美圀贊成繼續設籃緊急軍一年，並且大

體上同意秘宙長一九六一年度瓶算，總數一九，三八

四」＼00美元(A/439立第三段）。美國接受諜詢委員

會報告書（A／咕09)第八段的建蹣，必須竭力使一九六

一年度的支出不超出一千九百萬美元總額的範圍。因

此， 美國代表駰正式建議核減緊急軍一九六一年度擷

算爲一千九百萬美元。

三三． 美國政府， 仍照緊急軍設置以來每年的前

例，擬在其緊急軍費用攤款額以外作一筆志願捐款 ，

但以國會通過爲條件。那筆捐款－一－一九六一年數額

爲一百八十萬美元一一的提供係某於一項了解， 卽此

種志願捐款要用來使支亻、I能力有限的各會員國的攤款

額減少至百分之五十。美國希望其他會員國能作志願

捐款，在它們支付能力的限度內分擔一項有價值事業

的費用。倘若蘇喵表示願爲和平與安全蒞想而採取行

動，則特別使人欣慰。

三四． Mr. HILLIS （聯合王國）， 說聯合王國代

表團大體上贊同諮詢委員會線告書第八段所坡建議，

並支持美國提案。

：：：：：五 ． 據秘書長建議，聯合國償還參與政府的

款項應該在任何一支部隊參與緊急軍服務期間結末

之時，而非在該國政府軍賒服務全部期間結束之時

(A／咕86 , 第六十七段）。闕於此項建議，聯合王國了

解若干政府所逍遇的長期延緩補價的罷驗，乃是困難

的原因。惟緊急軍特別帳戶的現金狀況可能成爲通過

那項建議的障唳。關於此事， 委員會如能聽取繭接有

隗各國的意見，必有裨盆。

三六．現金狀況對於同一報告書第六十九段建議

的採購政策的改變亦有影嚮。聯合王國代表團歡迎各

方說朋贊成此種改變的言論以及膈於預斜中任何困難

的消息。

三七 ． 在聨合王廛滔來，緊急軍經費的籌措是聯

合國的集體責任，特別帳戶應以按經常攤款比額所繶

的款來維持。但是那些支付能力最差的會員闕的負擔
尤宜減輥。聯合王國政府曾對一九六O年緊急軍費用

作超出共分攤額的志願捐款。該國政府又擬爲一九六

一年再作一筆志願捐款一三五，000美元 ，惟以經諮

會通過爲條件。

三八 ． Mr. CANTU （墨西哥）爲緊急軍工作成繽

卓著， 向秘書長、參與政府及緊急軍統帥表示感謝。

三九 ． 秘書長閽於緊急琿的綠告耆 (A/4486) 第

七十七段提出警告說，緊急軍特別帳戶的罷衆狀況極

爲嚴軍， 必須大會第十五屆會急切注意。那種情況發

生，是因爲早先幾屆會所通過的決蹣草案未能計及韶

多代表園的意見。 墨西哥對於此項問題的意見詳載於

大會第十三屆會正式紀錄1及秘書長關於與各會員臨

磋商情況的報告魯附件。2

四o . 緊急軍存在的第一階段糙羞法蘭茜 、 以色

列及聯合王國軍險撤退埃及而告一結束。據秘書長

說， 目前階段如無緊急軍存在，則據所有有問方面判

斷，便可能產生危險的邊界紊亂與崇動廬潢(A/4486 ,

第二段）。在墨西哥代表圏瑁來，緊急軍罷費措笛的主

要責任應由負責維持中東和平的各國擔孫。維持噩際

和平及安全的主要責任應由安全理事會常任理事國擔

負；它們對緊急軍費用所緣的款應該特別攤派。在中

東擁有鉅額公私投資從而較諸其他國家更受惠於緊急

軍之出現的那些國家亦應如此。 那兩類的特別攤款額

應包括緊急軍費用的大部分。爲保存集體負炭維持和

平的原則起見，其傣各會員國應按經常攤款比額分癱

綠付總額百分之五， 以査有所表示。在緊急宰繼續存

在期間， 那個百分率每年應減少百分之一。那項辦法

當然不排除志願捐款。

四一． 聯合國各會員國設置緊急軍時，並未承尤

依照經常攤款比例來籌措爲緊急軍的經費。高度發展

國家可以對緊急軍費用作鉅額捐助而不損害本身的總

演。另一方函，發展落後國家甚至建立本國國家經濟

還需要接助， 不能期望它們繳牲本國預算財源的鉅大

部分。墨西哥一向願意參加維持和平的任何努力，但

又認爲如不承認各國蹂在主權上平等但在經濟査源上

卻不平等的一項事實， 則可能造成悲慘的結局。

四二． Mr. GALVAO （巴西）説，自緊急軍設置以

來，巴西充分支持。並說，現有一枝巴西部隊在中東服

務。緊急軍維持和平，維持聯合國威信，成績卓著。美

1 大會正式記錄，第十三屆會 全體會議，第七八O次會議。

2 同上，第十四屆會，附件 ， 議程項目二十八，文件 A/4176。
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際及聯合王國慷慨捐助，巴西代表團感覺欣慰。它準 係極端審慎編製的。雖然如此， 諳詢委員會所建瞰核

備投票贊成謀詢委員會建議的瓶數。 減爲一千九百萬美元並經美國代表團正式提出此議，

四三． Mr. McCAW （秘霫處）說，秘啓長的概數 秘霨長並不擬反對。
一九，三八四，八00美元業經諱詢委員會同意；此數 午接一時赦令

第八二二大會議

一元六O年十.::.月十六日星翔五午梭．三特.::.十分紐約

主席 ： Mr. M~io MAJOLI （義大利）

犧程項目二十士

聯合國緊急軍：

(a) 緊急軍維持費估計數 (A/4396, 

A/ 4409, A/4486 and Add.I and 2, 

A/C.5/L.645）（續前）

-. Mr. THOMMESSEN （挪威）說，加拿大、丹

麥、印度、挪威、瑞典、 南斯拉夫六國決職草案 (A/C.5/

L.645)是以秘書長及行政及預算問題諮詢委員會所表

示罔經大會予以最確切贊同的意見爲根據的。那個意

見就是緊急軍務須維持現在的水準。

二 ． 通常的程序是依據經常的分癱比額籌措緊急

軍的經費，但是所有會員國顯然並不都贊同那個意

見。無論如何，決議草案提案國獲悉聯合王國及美國

願意再度自動認捐巨款，引爲滿意，亟表嘉許。所有

自願捐款都是歡迎的。

三． 他前委員會注意提案國在正文第三段所作的

更改 ； 該段現已修改如下：＂並決議... 自動認捐款額 ，

包括業已宜佈並經本決議案前文第四段提及之赦額在

內. .. "。

四 ． 他並腩委貝會注意正文第四段的靄要，希望

會有許多國家放棄正文第三段所咸的減少額。

五．償還各國政府爲給羞、＂物査＂及設備費用所

支付的総額 (A/4486，第六十七至七十段）應立卽核

定，讓本組織可以蝙掞所負財政羲務的準確估計數。

挪威代表隴希望決議草案會經委員會絕大多數通過，

因爲草案的主要宗旨是要鍶措足侈的經費，以供緊急

軍應用，而不使本組戢任何一個會員皺發生不可克服

的困難。

六．挪威捐助緊急軍的款額一向起巨，並將繼續

如此捐輸，因爲任何財政犧牲，若與戦爭的損失相比

較；都是微不足道的。

七 ． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，他不敢斷言緊

急軍是否仍舊有素急的性質，因爲該軍存在至今已有

五年。他向緊急軍及其長官、遣祗部隊參加緊急軍的
國家及秘宙長表示阿根廷代表團的謝忱。秘書長報告

書(A/4396) 前言正確地強調緊急軍的用處及它在中

東一類多事區域的穏定作用。如將緊急軍兵力減少 ，

則其任務顯然不能完成。他相信緊急軍的費用可以保

持最低的數額，但是認爲想要核減諮詢委員會赧告書

(A/咕09)第六段所建議的撥款數額是不可能的。

八 ． 委員會尙未就等供緊急軍經費的方法作一最

後決定。阿根廷代表團對於那個問題堅持下列幾個原

則：第一， 緊急軍的維持費是各會員國應當分擔的國

際責任；第二，諱供緊急軍經費不應採用罷常的分攤

比額表； 第三， 所需的一部份經費卻可以依噩常的分

攤比額笛措，以確保所有會員國都出錢供應緊急軍的

經費同時可採另一方法筵得其除經費，例如可以根

據單獨的比額，計及安全理事會各理事國維持世界和

平及安全的特別責任。

九．聯合王國及美國兩國代表在第八二一次會瞰

承尤恨慨自動捐款，阿极廷代表團引以爲慰。

-o . 決瞄草案正文第二段提及瘟常分攤比額

表，阿根廷代表胭對此雖然有所保留，但仍準備投票

贊成那個提案。大體說來，那個提案提供了圓滿的解

決辦法。

--. Mr. ARRAIZ（委內瑞拉）說，委內瑞拉代

表團會在以前許多場合中設明它對現有問題的立場。

現有的問題和藹供糊剛緹費的問題是相似的。他和墨

西哥代表一樣，認爲緊急軍的費用不應依捩經常分癱

比額分攤。 大家必須想出一個混合方式，顧及安全理
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菲會各理事國維持國際和平及安全的特殊責任以及若

干其他國家個別招負的査任。

一二．委內瑞拉代表閽不能贊成沒有顧及那些因

素的決瞰草案。

一三． Mr. DA CUNHA D'E9A （葡萄牙）認爲

緊急軍的費用應由各會員國依據經常分攤比額分癱，

但是葡萄牙政府不能接受超出其一九五六年捐給緊急

軍款額的財政羲務。國際和平及安全受到威脅時，各

會員國必須採取並通過保持和千的措施。但是那個亭

宜卻不能使會員國將來必須承擔一種繳納捐款數額超

出其支付能力的義務。葡萄牙代表區爲了那個理由，

擬於決蹣草案A/C.5/L.64.5付表決時楽權。

一四． Mr. SERUP （丹麥）促請委員會通過決議

草案。緊急軍是維持中束和干及穏定的主要因索。

一五 ． 秘宙長已經指出（A／血86，第六十四段），

四個國家業已宜佈放茉它們因自動捐輸而可以將分攤

額減少的款額。丹麥政府如能獲得睺會的批准，決定

就一九六O年度採取同樣的行勵。

一六 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主毅共和國

聯邦）提請委員會注意蘇聯政府自從設立緊急軍以來

所採取的立場。本組纖只有根摭憲章第七章的規定、

第十一條第二項的規定及第四十條的規定，纔能募集

及使用軍險，換句話說，就是依據安全理車會的決蹣

饞能募集及使用軍險。緊急軍乃是未經安全理事會過

問而設立的，因此是違反憲章的。從原則上說來，各

會員國不能擔負鎏款供應違反憲章所作行動的羲務。

一七．大會如不決定緊急軍的全部費用應由對埃

及進行侵略的國家擔負，則各廛還是繼續違反憲章。

對侵略者寬大舐會鼓勵侵略，因此蘇聯要投票反廚決

議草案。

一八．蘇聯和過去一樣，不擬參加籌款供應緊急

軍的事宜，並且保留它在以後更詳細地說明其立塢的

樅利。

一九． Mr. M＆沭W （秘霨處）爲了質際的理由，

建議將正文第三段開端修正如下：｀｀並決議一九六O年

十二月三十一日以前自願認捐之款項，包括業已宜佈

並罷本決議案前文第四段提及之款額在內…＂。那項

修正可使案文與大會決議案一四四一（十四）正文第三

段一致。

• Mr. McCa"這t的亻主正索鉭操索國接受。

二0. Mr. WIDDOWSON （南非聯邦）說，南非

聯邦對於酶措緊急軍經費的原則雖會表示若干保留，

但已經常捐款，該園在一九六0年便曾捐過款。但
是，決議草案A/C.5/L.645 沒有提及大國維持和平所
負的特別任務， 因此南非代表團擬於表決草案時粲

權。

二一 ． Mr. Af.lIINOFF （瑞典）說，他爲決議草案

共同提案國及派有部隊參加素急軍的園家的代表，對

於美國及聯合王國所宜佈的慷慨捐輸，表示嘉許。

二二．瑞典政府已經宜佈 (A/4486/Add.2), 該

國政府不擬享受應攤會費的百分之五十減少。依決瞄

草案正文第三段的主張，那就表示瑞典將來不能再享

受那種減少，因爲該國沒有獲得耶合國技徽協助擴大

方案的協助。

二三 ． 瑞典代表團希望其他代表團可以相率效

法。

二四．力石先生（日本）說，他注意到緊急軍癱
敖欠費已達二千四百萬美元以上(A／咕09，第九段），

殊感焦慮。他希望各國在下一會計年度可以較迅速地

緣納捐款。

二五．日 本政府說過（A／咕86/Add.1 ），該政府

除了i敖付一九六O年緊急軍全部攤款淨額外，遠糢付

了自願捐款五0,000美元。那只是微小的款項，

但卻是合作的表示。

二六．日本代表囷要讚揚聯合王國、美噩及所有

其他放棄減少會費的國家。但是許多政府不頤或不能

履行義務。因此，必須探取措施，保證確能經常誨措

緊急軍的緇費。例如，或可將緊急軍的用費列入聯合

國經常預算。

二七 ． 最後，他擬向委員會現有決議草案的提案

圜逍賀。

二八 ． Mr. NOLAN（愛爾蘭）說，他擬贊成決鸊

草案，但要提出若干保留：決議草案提出的解決方法

絕對不是妥著的葛款方法。唯一的妥善方法是探用大

家議定而且一體適用的分儺比額表。正文第三段所載

的規定和等供聯剛經費所通過的規定相似，該段亦須

咯加評論，因爲該段歧視了沒有獲得聨合國技媚協助

擴大方案協助的國家。

二九．他雖有上述保留，但是仍擬投票贊成決議

草案，而且他斟於正文第五段的論據特別感佩。倘若
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期望將給養、物査及設備費用供應緊急軍的各國政府

縐積放柬它們應得的償還款項，那是不公平的。

三0. Mr. KITTANI （伊拉克）提議正文第三段

羆去｀＇在一九六一年三月三十一 日以前＂宇棵。

三一． Mr. TI-iOMMESSEN （挪威）說，他反而

相信爲了行政的理由，規定期限是必須的。因此所擬

期限或可延長，不要完全囿去。同時， Mr. McCaw 所

提修正案的意義是否不接受一九六O年十二月三十一

日以後的捐款？

三二． Mr. Mc.CAW （秘雷虛）藹爲規定十二月三

十一日的期限並非不接受是日以後的捐款之意。是日

以後的捐款究竟以何種方式接受這問題須由委員會決

定。大家必須規定某種期限，以便編製前確的會費收

支對照表。如將期限定爲十二月三十一日，則下年度

秘書長可早日決定捐款可因自願認捐而減少的確質款

額。

三三． 硼於伊拉克的提議，他認爲規定提出誥求

的期限，不論所定日期爲何，都沒有理由相信以爲由

此可能引起任何料葛。那些諮求可以留助決定如何利

用自動認捐的款額。

三四． Mr. ARAMBURU （秘魯）說，他簡碩沒有

時間研究決蹣草案，因此希望會議暫停，鑲他可以和

秘魯代表團磋商。

三五． Mr. DE PINIES （西班牙）說，他雖然沒

有時間徹底硏究決瞰草案，但是卻立卽着出那個草案

顯然不如第十四屆會通過的決議案。他不了解減少會

費與一國獲得技衙協助有何躺係，也不朗白依摟正

文第三段的規定，爲何希望減少會費的會員國必須爲

此目的提出諝求，而第四段卻又考蔗會員國可能不

享受那種減少。因比，西班牙代表團不能贊成決議草

案。

三六． Mr. CARRJLLO（薩爾瓦多）承諮各代表團

沒有充分時間受爲研究決議草案o 他希望表決延至下

次會議舉行，俾可從事必要的磋商。

三七． Mr. CARRIZOSA （竒倫比亞）就秘書長報

告書（A／咕86)第二段第一句提出一個問題，該句載稱

"有關各方''認爲緊急軍的撤退可能造成危險的邊境騷

亂及暴行軍演。＂有隗各方＇．指的是誰。他想知這該詞

是指各國政府，還是指秘書處，也許是指將軍掾交由

緊急軍指揮的會員國。

三八． Mr. McCAW（秘書處）認爲該詞是指秘書

長、緊急軍司令及與緊急軍宜地工作有密切關係的一

切人等。他以不能在現階段提出更稍確的答覆爲揪。

三九． M:r． CARRIZOSA （卉倫比亞）希望能在委

負會尙未開始表決決誤草案前，另有其他解釋。

四o. 主席指出，第五委員合的任務不是要討
論應否維持緊急軍。那問題應由帶合國其他楓閼決

定。

四一． Mr. CARRIZOSA （哥倫比亞）說，第五委

員會必須核准籌措緊急軍的预算撥款，應該獲得若干
事宜，纔能評定所需緇費的數額。

四二'.Mr. THOMMESSEN （挪威）說，決議草

案提案國不完全贊成伊拉克修正案。因此，他認爲該

修正案應單獨交付表決。他乜詰求唱名表決決蹣草案

全文。

四三．主麻說他很抱揪不能從薩爾瓦多代表之
睛。鑒於委員會所定期限，決議草案不能延至以後某

次會議表決。 但是爲了議那些希望延期表決的代表有

時間和代表團團長磋商，他建諮委員會審議議程下十

項目。以後如有必要，委員會可以停會一個短時期。

決定如議。

四四． Mr. DE PINIES （西班牙）說，緊急軍的維

持費衹弈雖然早就預先編就，但是委員會年年總是到

屆會快要閉菲纔審識那些溉算，他對這事引以爲憾。

他希望將來那問題會列爲委員會議程開始幾個項目之

一，使那問題可以得到一切必要的注意。

（委員奇依萁洪誤，此時審謙下文第五十五段至

第六十...::.段所載約項目）。

四五． Mr. CARRIZOSA （哥倫比亞）說，決議草

案第五段主張在研究秘書長報告書（A／咕86)A編之

前表決 B編。哥倫比亞代表團認爲兩編息息相關，因

此要在決議草案全文付表決時樂權。該代表圍乜要在

伊拉克修正案付表決時棄權。

伊北克代表囷提出的 0頤修正索以十七柔對＾票

丕決，舌椎者.:::..十九。

四六． Mr. CARRILLO （薩爾瓦多）說，他希望解

釋薩爾瓦多代表團對決議草案全文的立場。

四七 ． 薩爾瓦多代表團過去幾年首在大會建職核

准維持緊急軍所需費用的決議草案付表決時楽權，因

爲它認爲按鑑常分攤比額攤派那些費用是不公平的。
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該代表團相信會喪委員會擬具比額表時，並未想到比

額表可以適用於緊急軍一類的軍事行動。

四八．他已在表決建議協助駐剛果的聯合國琿的

決議案時葬明，分攤的方法如不改樊，則他就要在表

決時棄權。他的立場遠是如此。不過他承認聊合園軍

是在維持國際和平方面從亭有用的工作，而且是在提

商聯合國的夥昏。

·四九． Mr. SHAHI（巴基斯坦）說，巴苯斯坦業

已在第十四屆會（第七五二大會誤）就籌供緊急軍鎘費

問題申述意見。因此他只願磬明，據他的意見，緊急

軍是維持中東和平的主要因素，因此應該繼繽設立。

各會員國必須出錢供應緊急軍的費用。他在辯論聯剛

工作時， 爲支持他的論據起見，首引諠憲章第一百零

六條。該條責成各大國擔負維持國際和平及安全所須

採取行勵的大半職査。巴苯斯坦沒有改變立場，故擬

投票贊成決瞰草案(A/C,5/L.645)。

五o. 關於那點，若干國家逃避責任 ， 殊屬可憾。

另一方面，他歡迎美國及聯合王國所採取的悚慨立

場。他又提及巴某斯坦自從一九五六年以來菜已捐助
全部的分攤額。

五一． Mr. MOLEROV （保加利亞）完全贊同蘇

聯代表的意見。保加利亞完全不願參加說供緊急軍經

費的工作，並擬投票反對該決議草案。

依神咸代來請求，喝名表決決級革索 (A/C.5/

L.645)。

主席抽籤洪定，由也門渚先投票。

潛成者： 南斯拉夫、阿根廷、襖大利亞、奧地利、比

利時、巴西、緬甸、加拿大、錫蘭、丹麥、馬來亞聯邦、芬
OO、迦納、希臘、 印度、印度尼西亞、 伊朗、愛爾蘭、以色

列、羲大利、日本、荷蘭、紐西闊、挪威、巴基斯坦、瑞典、
土耳其、大不列顛及北愛爾蘭聯合王國、 美利堅合衆

國 、烏拉圭o

反對者：保加利亞、白俄羅斯蘇維埃社會主羨共

和國、捷克斯拉夫、匈牙利、波蘭、肄馬尼亞、烏克蘭蘇

維埃肚會主毅共和國、蘇維埃肚會主羲共和國聯邦。

希植考： 阿富汗、智利、中國、哥倫比亞、古巴、逹

荷美、蕨爾瓦多、衣索比亞、瓜地馬拉、伊拉克、黎巴嫩、

墨西哥、秘魯、菲律賓、葡萄牙、西班牙、南非聯邦、阿拉

伯聯合共和國、委內瑞拉。

洪詼羊索以三十一票對＇、栗通過，嵒嘏者十九。

五二 ． Mr. GREZ （智利）說， 智利始終贊成繼繽

設立緊急軍，並且認爲緊急軍在保衞和平方面已發生

了積極的作用。但是智利代表團卻在表決時乘權，因

爲它認爲緊急軍的經費應由自願捐款的方式節措，而

不應依通常分攤比額攤派。

五三． U MAUNG MAUNG GALE （緬甸）提

及緬甸曾積極支持緊急軍，不但繼納分攤款而且

速自動捐輸。因此，緬甸表示它承認緊急軍的軍要。

但是籌款的方法忽視了正當公平的原則，緬甸代表團

希望可以採用聯合國經常預算分攤比額表以外的比額

表。爲此理由，緬甸投票贊成決議草案。

五四． Mr. MONTERO BUST心MNTE （烏拉

圭）說 ， 烏拉圭代表團曾一再強調，它認爲緊急軍是一

種聯合國的警察，展於民事防衞的性質者多， 屬於軍

瞼跌質者少。烏拉圭代表園投票贊成決議草案是以那

個意見爲根據的。

議程項目五十四

聯合國與各溥門機闕及國際原子能總署

間行政及預算之協調：行政及預算問題

諮詢委員會執告書（續 完）＊

第五委員令提送大令之莪告審摘(A/C.5/ L.644) 

五五． Mr. HARLAND（紐西蘭）延議，綠告書搞

(A/C.5/L.644）第六段最後一句應修正如下： ＂但是大

家確認，目前採用一個統一制度雖然不切宜際，徂仍

應該等求能改進…的方法＂。

五六 ． 報告員 Mr. CUTTS （渼大利亞）說， 草擬

最後定本時將顧及那項修正。

五七 ． Mr. VIAUD （法蘭西）設，法國代表團贊

成報告書稿附件所載第一件決職草案的第二部分。事

實上經濟暨肚會理事會通過決議案七九四（三十），就

是根據法國代表團的提議。法國代表圖諮爲諳詢委員

會不但應該能侈硏究技術協助擴大方案及特設基金會

擴充業務對於聯合國預算的影戀， 而且應該能侈研究

擴充二者業務對於各專門機腸預算的形響。涌常奉命

執行特設萃金會方案的是各專門機關；它們也冒滔一

種危獫，使它們難於應付所收特設基金會請它們執

行的日盆迫切的協助腈求。因此法國代表團將那件決

＊ 續第八一二次會議。
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議草案的意義解釋爲：諦詢委員會也要研究擴大方

案一持別是特設恭金一一擴充業務後對於各專門槻

關的預算有何影啓。

收告書;fi,(A/C.5/L.644)通過。

議程項目十二

經濟暨秕會理事會報告書（第七章第一節

及第九章）（A/4415)

五八．主席軍提第五委員會應託就經濟暨肚會
理事會報告書 (A/4415)論列經濟、肚會及人權方面方

案評價的第七章第一節及論列理事會第二十九及第三

十昞屆會議所作決定所涉財政問題的第九章審議具

哉。

五九．膈於行政及預算協調問頲的決瞰草案載有

第五委員會就理事會報告揖第七章第一節提出的建

議。那件草案要連同委員會剛纔就議程項目五十四通

過的報告書一併提出全體·會議。賜於第九章，委員會

已在一九六一年概算各款初試期間就秘書長對理事會

行動所涉財政問題提出的訂正概算採取決定。他提謫

委員合授權報告員將上述各點通知大會，使大會可以

完成議程項目十二的研究。

決定士0議。

第四委員會於文件 A/4643 中就議

程項目四十三＊＊所提決議草案陸所
涉經帶問題(A/4644, A/C.5/853) 
委員令以五十三票對零（紮根者一）決定遠知大

令，第面委頁令晶洪誤草索(A/4643 , 決或草索挂）士o

踐遠遏，一元六一年約坏支出西六， 000美元的魯

用。

議程項目四十九

一九六O會計年度追加櫛算(A/4492,

A/ 4492/ Add.1 and Corr.I, A/4507, 

A/ 4508, A/ 4580, A/ 4632, A/ 4653, 

＊＊ 西南非問題·

(a) 西南非問題委員會報告書；

(b) 依披大會決諾案一三六O（十四）規定與市非扇邦
政府談判情形之報告杏；

(c) 選舉西南非問題委員合三委員國。

A/C.5/816, A/ C.5/836, A/ C.5/ 849) 
（續前）＊＊＊

－尤＊O令計年度追力。概名的洪祇羊索(A/449:z/

Add,z and Corr.z, 附什）以四十九票對永通過， 希撤

者八。

認＃］委月令所提議員 4和合抵以外的收入概昇坞欬

應增為五，四二一， 000美元妁走汲(A/4653，第八

段）緤仝蔻一紋通過。

謗鉤委月令所提珮頁薪伶就的收入歲昇總敗息增

祸六，五八上，000美元的辻謙(A/4653, 第八段）

通過o

議程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/ 4408, 

A/4523, A/ 4562, A/4584, A/4588, A/ 

4603, A/4632, A/4638, A/ 4639, A/ 

4647, A/ 4654, A/ C.5/ 815, A/C.5 / 819 

and Corr.1, A/C.5/828 and Corr.l, A/ 

C.5/829, A/ C.5/831/ Rev~l, A/C.5/838, 

A/C.5/839, A/ C.5/ 842, A/C.5/843, A/ 

C.5/ 844, A/ C.5 / 848, A/ C.5 / 849, A/ 

C.5 /850 and Add.I, A/C.5/ 852, A/ 

C.5/854, A/C.5/L.631, A/C.5/ L.637) 

C續前）

＊含第二期會議所涉的鱗債問題

(Al 4647, A/4654) 

六O．主店提諝委員會注意，依大會前一天（第
九四八次全體會議）的決議， 第十五屆常會定於一九

六一年三月七日復會。他諮各委員注意諦詢委員會報

告書（A/吣5的第四段的建瞰。

六一． Mr. TURNER （財務主任）答裂 Mr. EL 

HAKIM （阿拉伯糊合共和國）的問超説，依大會決議

案－O七五（十一）的規定，大會每屆常會每一會員國

支往返旅費均以五人爲限。因此，依據現行規定，屆

會雖分爲兩期， 仍不能使聯合國負擔雙霜袈務。關於

那點，他再申同一決瞰案的規定：＂几與機關或輔助槻

＊章＊ 核第八一九次合議。
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關屆會旅費報銷問題有關之申腈，如在該屆會閉會之

大年十二月二十一日以後提出者，聯合國無償付之

綫務＇為因此，仍擬提出大會第十四屆會旅費蹶銷申瞎

的代表團只剩下十五天提出是項申請。

六二．最後他說，秘害處有關部鬥的職員對於臻

詢委員會報告書第五段所載的褒掲詞句當然大感欣

幸。

謗杓委頁令所操一九六一年預昇息列第十五屆令

第＝期令汲經停三00,000美元的辻謙(A/4654,

第西段）一政遠遏。

二讀(A/C.5/854)

第一款．各習代表、各委員令委員及共孢棉助機關入

貝祿費及共位費用

第一款掇款一，o八.\:;-,.::.oo美元一致遠逯o

第＝款．特別合謀

第二款撿款.:;.五五，＊00美元一致通過。

第三敖．薪俸與工突

六三． Mr. RUTI..EDGB（委員會秘書）說，依擒

第十五屆會續開會議的決定，計及諮詢委員會所建議

的緄費分配悄形，第三款預計的款額三五，五二六，六

00美元須增加一六0,000美元。因此，調蓖後的

總數爲三五，六八六，六00美元。

茅三款坻款三五，＊＇Vk,*00美元以五十票針

＾系通．過o

第四欺．一般人事哭

六四． Mr. RUTLEDGE （委員會秘書）說，爲了

同樣理由，第四款預計款額八，二0五，三000美元

須增加八，000美元。因此調整後鍶數爲八，二一

三，三00美元。

第四款掇款'、.::.一三，三00美元以五十祟針入

柔遠遏．o

第五級戚員敖萸

六五． Mr. RUTLEDGE （委員會秘書）說，遐是

爲了同樣理由，第五款預計款額二，O-－，二00美

元須增加一七，000美元。因此，調整後總數爲二，

O二八，二00美元。

第五款垢款.:;.'o.::..,、 ,.=.oo共元以五十柔針＊

通過，紮摧者入。

第六級識員嚴務條例附件壹第二項及

第三項丸定之公費：交際費

第六款楷款一00,000美元以五十素對禾适

逼，希橄者八。

第七敖．＊度及房地吹天

第七款掇款三，＾七二，三七五美元一玫适迢．o

第八款．禾久設備

第，、款掇款四00,000美元一致通過。

第九款．房地之維持、管理天逄金

六六． Mr. RUTLEDGE （委員會秘書）說，爲了

他以前提出的理由，第九款預計款額三，二四四，O五

0美元須增加三五，000美元。因此調整後總數爲

三，二七九，O五O美元。

第九款4發款三 '.::..k -Jt. ,0五O美元一致通過。

第十款． 捻務費

第十款檯款三，臼六尤，上五OJ..元一敖逯邊．o

第十一款．印J.f1 費

六七． Mr. RUTI..EDGE （委員會秘書）說，還是

爲了同樣理由，第十一敖預計款額一，一八O，七五O

美元須增加八0,000美元。因此，調整後總數爲

一，二六O，七五O美元。

第十一款撮汰一 ':::..*O ，上五O美元一致通遏。

第十二款．特琍費

第十二款撿款一三四，000共元以四十九票對·

禾适過，希橄者入。

第十三歲癌瘠發展

第十三款撮款一，-Jt....\:-0,000美元「A3十九柔

封禾通過，紊損者入。

第十四款．社會工作

茅十四款撮汰一＾＊0,000美元以五十示封

＊迫遇，嚥碓考元。

第十五赦．人構. ::c.作

第十五款檯款一00,000真元一致通過。

第十六歟．公共行政

第十六款撮款一，八五0,000美元以四十六柔

對禾遠遏，希根者十一。
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第十七款．麻醉菓品管剌 收入溉弇

六八． Mr. RUTI,BDGB （委員會秘書）重提委員

會業已於初誼時決定核准第十七款所列撥款七五，。

00美元。

第十上款撮款七五， 000美元以五十三栗對零

通過，等損者五。

第十八級特派團

六九． Mr. RUTI,BDGB （委員會秘書）說，由於

第四委員會第－O＇七六次會議通過的決議草案(A/

吣心，決謫草案陸）所需經賚， 第十八款預計款額二，

五六二，七五O美元須增加四六，000美元。因此，

調藎後總數爲二，六O八，七五O美元。

第十八款撮款.::. ,*O八，上五O美元以四十八柔

,t'、毒通遏 ， 牽根者一o

第十九款．聯合匱外拗專務

第十九款掇汰一,.::..-Ju五，入00美元以五十祟封

＇、柔遠遹．o

第二十款． 聯合區釷民事宜嚮級專員雖專處

第.:::..十款撮款.:::..'三 0.::., .::.七五美元以四十＇、栗

，扛和U過，希根者允。

第二十一款．匱楳祛院

茅=+-款撮款七五五，<00洪元一致通過。

放入第一款．瑊頁 3斤玲科收入

七0 . Mr. RUTLEDGE （委員會秘害）說，由於

舉行屆會第二期會議之故，收入第一款預計款額六，

七O五 ，五00美元須增加二0,000美元。因此，

調整後總數爲六，七二五, n.00美元。

收入第一款歲欬＊A~－五，五00共元一致通

遇。

4文入第二款．蕷昇以外賬戶供玲之款項

收入第.::.款概敖一＾＊九，＇、＇M0美元一釹通

遏。

收入第三款．一般收．入

收．入第三款祗敦一，五元五，一· 00$..元一玫遠

過。

救入第四款．＊售喵合闔郵票（瞄合同郵政令琯底）

收入第四款橄啟一， 0*＊，五00美元一致通

遏。

收入第五款 ． ＊包＊版品

收．入第五款媺欬三五＾，七五O其元一致遠遇。

收入第＊款． 遂客寧磅不飲．食供急言務

收入第六款概敖＊三一，三00美元一玫遠遇。

七一．主麻宜佈，委員會在尙未收到閼於一九
六一年撥款的決議草案前，不擬就總數舉行表決。

午後六時三十分啟令
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第八二三次會議

一元＊0年十二 月 十九日星期一午拉三時三十分紐鈞

主席： Mr. Mario MAJOLI（羲大利）

特設政治委員會於文件A/4659中就

峨程項目二十四＊所提決鏡草案所

涉經費問題(A/C.5 /855) 

委頁钅以五十一票對禾一荼秕渚－一決定适

女。＊令特設政治委員令所達謀之決謙羊索(A/4659 ,

第士段）＊o猩通過牂引起一九六一年度頷，「魯用.::..~,

大五O美元。

一．主席建瞰聃報告員就此項目瘟接向大會具

執。

決定七或。

第四委員會於丈亻牛A/4672中就議程
項目四十五＊＊所提決議草案壹所

涉錴費問題(A/C.5/857)

二． Mr. AGHNIDES（行政及預算問題諉詢委負

會主席）說，秘冉長苾於第四委員會所通過決瞰草案

壹(A/4672），提出所涉經費問題的繳告(A/C.5/857),

估計盧安達烏隆提問題委員會匱接費用爲二二二，。

00美元，包括該委員會委員及秘書處職員的生活津

貼及旅費一三九，000美元，各項用品及事狗八三 ，

000美元。秘書長又爲調充該委員會職員的接替人

員詰款四五，000美元。此項睛求係爲應付爲喀麥

龍託管餌土、西薩摩亞及廞安逹烏隆提全民表決事宜

與聯合國在剛果及其他地點的工作累積起來的職員

需要。 吾人當能記得，秘祖長並未企圖另備專款，用

以接替派赴喀麥隆及薩摩亞出差職員。

三 ． 該委員會尙未確定行動的計劃。所觀察的邏

舉須待大會第十五屆會第二期會議始行決定日期。因

此，此項概數應認爲暫時性質，而且可能係若於相當

寬的假定。因此，行政及預算問題繇詢委員會認爲，決

＊ 癤合國原子輻射骸剪問題科學委員會較告書。

＊＊ 咸安達烏隆提之前途問逅。

議案壹如經大會通過則在一九六一年度蕷算第十八款

下應列初步款額二四0,000美元，附有下述一項

了解。諮詢委員會將於一九六一年檢討情癆。

四 ． 因此，諮詢委員會建議，第一，應告知大會，

此項決瞄草案如狓通過則一九六一年度內將引起支出

二四0,000美元左右，第二，此項決議案通過後，

應在一九六一年度預算第十八款下另列額外款項二四

0 ,000美元。據聆詢委員會的了解，爲反映接替

職員的經費所引起的額外職員薪給稅收入起見，一九

六一年度職員薪給稅收入六，七二五 ，五00美元將增

爲六，七三0,000美元。

五． Mr. TURNER（財務主任）說，臨安逹烏噬提

問題委員會的行動計罰尙不確定，菜罷黯詢委員會主

席促請大家注意，雖然如此，但他向委員會斷言， 秘

害長估計第四委員會的決定引起的經費爲二六七 ，。

00美元，並非諮詢委員會主席所說的過寬，而係極

端保守。秘切長不反與通過諗詢委員會的建議，惟第

五委員會採取此項行勁， 必須基於下述一項明確的

了解：倘須依照第四委員會所希望的方式實施那法議

案，便很可能秘書長須在第十五屆會第二期會議與諤

詢委員會磋商後提出微額追加概數。

六 ． 秘書處對該委員會供給服務及替換噝員， 必

力事搶節。但如委員會使大會以爲二四0,000美

元是最高限度的數字，以數目甚多而性質愎雜的海外

工作承搶額外工作而不致引起職員及預算問題，則委

員會是使大會得到一種錯誤印象，因爲秘杏處早已到

逹不增加職員吸收額外工作的能世限度。

七 ． Mr. TURNER（財務主任）答覆Mr. KITTANI 

（伊拉克）的問題說，擬具秘害長報告時業已妥予計及

過夫派往聯合王國管喀麥龍託管領土而於一九六一年

三月底可調充其他任務的那些職員。

八 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃祉會主毅共和國聯

邦）說，秘書長赧告(A/C.5/857) 第一編A (ii)及(iii)

第二段所列職員及第二編A所列車輛未免過寬。g0使

按照諦詢委員會建議的核減，就第四委員會所作決定，

所估計的經費遠較過高， 實係完全忽咯節的的革本原
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則。一個三人委員合不應該踞要超過大約同數的職員。

減少一半職貝便可減少一半費用。

九． 要委員會在如此短促及如此接近屆會停會的

期間就此亭作一決定，殊堪道憾。

-0. Mr. TIJRNER（財務主任）指出，由大會指

派一位全民表決事宜專員監督法管喀麥龍託管領土舉

行全民表決，聯合圍用去三二0,000美元。但秘

書長現僅舘撒二六七， 000美元以供向三人委員會

提供服務。經此比較便可見委員會據有的報告並非過

奢。盧安達烏隆提的面積計二萵平方哩。業緹建議設

觀察員十人，每人負責兩個行政區域。報告第二編 A

請求的四輛轎車，每一委員使用一輛，剩下一輛供秘

害處使用。他認爲如無最低限度的交通工具，則不能

確切顧到藍個領土。

－－． 每一屆會，秘書處都因提出迫加概算而受

嚴厲的批評。就目前的坍合而言，如果通過諮詢委負

會的建議，財顯有必要。在他盾來，如果職員與便利

供應的規模較秘書長報告所述者更少，則盧安逹烏隆

提問題委負會便不能切實履行任務。

一二． Mr. KITTANI（伊拉克）認爲盧安逹烏隆提

問題委員會應有足可展行其瑱要任務的設備。秘書長

和鍺詢委員會都認爲第五委員會無論目前通過任何數

字均屬暫時性質，要等到盧安逹烏隆提問頲委員會本

身的方案在第二期會議審査以後纔能作一精確估計。

伊拉克代表團支持諮詢委員會的建議，係菡於此一了

解，希望對秘書長的數字所作核減確係合理。

一三． Mr. TURNER（財務主任）答覆 Mr. PA

THMARA」AH（錫蘭）所發問題說，爲三個託管領土的

全民表決事宜，秘冉處必須物色專門人員四十八名，

一般事務人員七名，外勤琿務人負十二名；此數尙未

計及西南非洲可能需要的人負。再則秘害盧須爲剛釆

物色大抵政治、行政、財務、法律及其他人員。緊急軍

是一項須繼續擔孫的貲任。預算第十八敖包括的特派

團及有關工作亦須供應服務。秘書長報告第三編所列

更替需要係依工作月計算。所列各類職員臨時微聘期

間通常均爲六個月。必須注意考，盧安達烏隆提問題

委員會微聘的人員必須通曉法誥；換言之，自會所或

歐洲辦琿盧供應的職員勢須來自語文組。語文組久已

工作蘩噩當然今後將仍感人手不敷。

谘曲委頁令迂坂（上文第四段）通過。

一四．主麻建瞰訥鞦告員就此項目直接向大會
具報。

決定如議。

歳程項目五十

一九六一會計年度概算(A/4370, A/4408, 

A/C.5/828 and Corr.I, A/C.5/829, A/ 

C.5/1.647, A/C.5/L.648, A/C.5/1.649) 

（續前）

一九六一令計年度禎弈決谁草案(A/C.5/L.649)

一五． Mr. RUTLEDGE （委員會秘書）說，根據

委員會喇纔所作決定，有閽於預算的決議草案案文

(A/ C.5 /L.649) 應加改正。 A部一一一九六一會計年

度預算經費一一正文第一段所列經費總額應爲七二，

九六九，三00美元，而非七二，七二九，三00美元。

第十八款所列數額應爲二，八四八，七五0美元，而

非二，六O八，七五O美元。因此，第四編共計爲四，

一四四，五五0美元，總額爲七二，九六九，三00美

元。

一六． B部一一一九六一會計年度收入概算－一一
正文第一段所列收入概算總額應爲一二，二六一，五三

0美元，而非一二，二五七 ，。：：：：O美元，第一款職員

薪給稅收入數字應爲六，七三0,000美元，而非六，

七二五，五00美元，總額應爲一二，二六一，五三O

美元。

一七． C部一一一九六一會計年度經費之籌措一一

正文第一段所列預算經費總額應爲七二，九六九，三

00美元，而非七二，七二九，三00美元，分段(d)

所列數字應爲六九，三四七，八O七美元，而非六六，

五二二，六O七美元。正文第二段(a)(i)所列數字應

爲六，七三0,000美元，而非六，七二五，五00美

元。

一八． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃沚會主噝共和國

嘲邦）說，蘇聊代表團以前發言時業已強調過，聯合

國可以五千萬美元的预算，卽較擬議的预算淨額減少

一千萬美元之數，圓滿進行工作。財務若能妥予管理，

則五千萬美元卽足以進行本組織的經常工作。 Ffr有如

技循協助、罷濟發展方案等其他工作所需的經費應由

特別帳戶供給。
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一九．預算本身與秘沼處常設員額的數字過於龐

大。大會作成任何決定必然引起額外緹費，節的的苯

本原則並未遵守。

二o. 蒜聨代表團已在討論預算各款時，提出可

以獲致鉅額樽節的切實提案。那些提案戩未通過，該

代表團不得不投票反對所提的經費。

二一．主席諮委員會表決一九六一年度訂正預

算總額七二，九六九，三00美元。

打正預算．總宓T*;:;. ^*九，3-00共元以五十四

票對元票通過。

二二． 主庫鶴委員會表決0月於一九六一會計年
度預算之決鸊草案(A/C.5/L.649)A, B, C 三部分。

經修正之洪故羊索A部以五十可柔對九柔遠過。

經修正之洪議羊索 B部一致逼遏。

涇修正之決故羊索 C郵以五十桌卦九票通遏。

關於臨時及非常賈用之決哉草案(A/C.5 / L.648) 

二三． Mi:. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）說，決議草案(A/C.5/L.648)的嚴重缺點在授權

秘書長舐須徵得諮詢委員會的同意卽可承擔與和平及

安全之維持或緊急罷濟復興工作有關的臨時及非常費

用，而數額且無限制。此穂權力授與該委員會，殊屬

不妥因爲該委員合純粹是一個諮詢機閼，不能作成

決定，尤其是不能作那種使本組織爲聯合國剛果行動

所需數額一類數字承擔蹄支的決定o 再則詰詢委員會

僅係以冪家地位服務的代表九名組成，倘若就需要大
會會員國三分二表決的財務事項作成決定，也是不合

憲窣的。

二四 ． 秘書長要應付須作緊急財務決定的意外及

非常悄勢，可與安全理事會或大會磋商。安全理事會

在睏合國會所脛常召開，大會在極短時間可以召集緊

急屆會。

二五 ． 因此，祿聯代表園建議修正決議草案正文

第一段如下 ：

｀｀授權秘害長於徵得行政及預算問題諮詢委

員會同意後，遵照聯合國財務條例規定，承擔下

述性質臨時及非常貲用之開支：··· "

此項提案的用意並非妨礙秘宙長採取行勱，砥是使聯

合國的財政上軌道，使本組餓的程序符合憲章而已。

二六． Mr. CUTTS （襖大利亞）承認決職草案案

文並非盡曾盡美，但認爲在委員會工作的最後階啟不

可能從事於尋覓圓滿公式的任務。襖大利亞代表團不

同意蘇聯代表對委員會據有的案文所作解釋。給與秘
禧長承捲開支的權力，並不影嚮大會或安全理事會的

權力。安全理事會萁有採取與和平及安全之維持有闞

的行動之主要責任。蘇聨代表似乎認爲秘書長未徵得

主管楓關的同意由他本身預責支付剛果工作費用。事

實並非如此。那些极關對於所採行動業已授權， 並加

以核准。大會現仍據有剛果共和國情勢問題。

二七． 渙大利亞代表團認爲最好保存決議草案現

有案文。

二八． Mr, KITTANI （伊拉克）說，蘇聯代表提

出了他在第八一六次會議提及的一個最廬要之點。秘

書長與詰詢委員會必須爲剛果緊急事件作成的決定，

引起了組織法上的問題。

二九． 此項問題的解決，不能照襖大利亞代表的

主張延宕下去。大會負有尋求一項迹當公式的責任。

伊拉克代表團迄今尙無建議提出，但認爲謀詢委員會

的權力應有一種適當的最高限度的限制。

三0. Mr, ARRAIZ（委內瑞拉）建職委員會延綏

就決議草案 A/C.5/L.648作成決定。

三一． Mr. HILLIS（聯合王园）說，蘇聯代表如果

希望修改現行授權程序，就應該在委員會工作的早先

隆段就此事提出一項提案。

三二． 譖合王國代表團了解伊拉克代表提到的困

雖。但就目前情況而言安全理事會負有維持和平及

安全的主要責任，而大會則負有預算的袞任。因此，

他認爲此項問題並無解決辦法，除非規定大會經常開

會或常開特別屆會。蘇聯代表應該念及蘇聯代表闞可

在任何時間經由安全理事會或經多數會貝國支持，逹

成召開大會特別屆會的目的。由於會員區的支付能力

必須考慮；秘書長本人發動採取的任何行動最後仍須

由大會採取行動表決必要的經費。有以上兩點，秘書

長的權力便受進一步的限制。揆諸上述額外控制因

素，伊拉克代表所表示的那種恐懼未免不蒞邊際。

三三．必須在預算所撥款項以外規定餘額，俾秘

書長可在緊急情癆中採取行動。第十五屆會第二期會

議可能擬訂一項新公式，如繃計及迄至那時的一段期

閬，亦須於目前通過某糖決議案。臨時意外事件所需
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款項不可能作稍確的規定。因此，他不知這在決議草

案中提及的二百萬美元以上究竟可以通過何種最高限

額。

三四．他願聽取財務主任對此事的意見o 目前除

通過決議草案A/C.5/L.648 以外，別無他法。

三五． Mr. ROSHCHIN（蘇維戾肚會主羲共和园

聨邦）說，聨合王國代表習對蘇聯代表團的用意表示
懷疑。蘇聯的用意祇是要使聯合國的財務行政項上軌
這。授權諳詢委員會以過半數的票數對於須由大會以

三分二多數決定的財務問題作成決定，殊屬反常。至
就蘇聯修正案提出的時槻而言，倘若決議草案早一點

提出，則修正案也會早一點提出。

三六． Mr. ROSHCHIN（盛維埃社會主羲共和國

瞄邦）答覆 Mr. TURNER （財務主任）所發問題說，蘇

聨修正案的目的在授權秘書長於徵得諄詢委員會同意

後承擔與和平及安全之維持或緊急經濟復興工作有閼

之臨時及非常費用的開支，總額不超過二百萬美元。

秘杏長如果認爲必須承擔更大的開支，必須首先召拥

大會或安全理事會，獲得此種權力。如果他對剛果事

件如此辦理，聯合國的財政便不會處於今日如此不儸

全的狀況。出席諮詢委員會的代表均係志家；他們無

權作成決定，詆是提供意見而已。他所提出的修正案

還可以解除他們的困難。

委內揣拉主張委頁會堵緩就決誤草索 A/C.5/L.648

作成洪定的掞．索通遏。

關於一九六一年戾周材若全之決娥幸案

(A/C.5/ L.647) 

三七 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃社會主羲共和國

聨邦）建議圜去決議草案(A/C.5/L.647)第五段。秘書

長所繞管的特別苯金及帳戶係供特殊用途，不能提供

所指的那種用途。再則，秘也長必須先經大會的授權

纔能綜借短期貸款。

三八 ． Mr. TURNER（財務主任）說，如果委員會

不通過第五段，聯合國便會盧境悲慘。

三九 ． Mr. HILLIS（聯合王國）說，第五段所載一

類鵠借短期貸款方法的若干此種規定是與通常國家預

箕措旌相符的。若干會員國不付會費，加上其他會員

國拖欠會費，因此，業已授與秘舌長的借耷襯力不僅

必須繼繽授與，而且必須擴大o 他竭力促詰委員會通

過討論中的一段。

四0 . Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和國

聯邦）說，財務主任與聯合王國代表所說徒然強調由

於管理不良致使聨合圍財政陷於那種使人深感邋憾的

惡劣情形。

四一． Mr. TURNER（財務主任）指出，事宜上大

會曾於過去兩屆會議以決議案一三四一（十三）及一四

四八（十四）授與秘害長以蘇聯代表所述的此項權力。

現有決哦草案第五段祇是繼續此項權力一年而已。

四二． Mr. VENKATARAMAN（印度）提起第十

三届會有人建議周轉基金增至二千五百萬美元或三千

萬美元；若千代表團認爲最好授權秘盪長採用借貸辦

法，以便彌補每年在尙未收到會費以前的空隙。 經過

時間的辯論以後，委員會決定授權秘書長自所經管的

特別基金及帳戶提款；並爲使此類基金及帳戶不致受

此項辦法的損害起見，規定本緑鏃應依通常現行利率

付息。第十四屆會把此項權力擴及向各國政府籌借短

期貸款的方式（決議案一四四八（十四））。印度代表圍

不了解何以不用該決議案正文第四段的措辭，而用現

有決議草案第五段的措辭。

四三 ． Mr. TURNER（財務主任）促腈印度代表

注意文件 A/C.5/L.647 中附註三。

四四． Mr. V趴UD （法蘭西）説，大體說來，法

蘭西代表囷支持決瞄草案。 但他希望秘書長能保證在

行使向所經管的特別基金及帳戶借貸時，不會動用此

類特別琚金及帳戶所供應的特殊用途業已承擔的款

項。

四五．法蘭西代表園想要知這究竟授權秘書長籌

借短期貸款的途徑是否不應僅限於除私人途筮以外的

各國政府。究竟｀｀緄由其他可査利用之途徑＂舉借貸款

是否按通常現行利率付息。

四六．會衆委員會報告雷(A/4566，第二十一段）

對於欠緣會費情形表示不安，諮大會注意此種情勢。

目前審議中的決議草案最好加添一段，反映該委員會

所表示的不安，並促請各圉政府竭力儲速鉯付會費。

四七． Mr. TIJRNER （財務主任）保證秘雹長向

所經管的特別基金及帳戶借貸時必然奪匯現有承擔。

大會決議案一三四一（十三）規定借貸的條件，接涪有

大會決議案一四四八（十四），隨之又有目前決謫草案

第五段，自從大會決鏃案一三四一（十三）通過以後，

秘書長與特設基金會總經理及技術協助局（技協局）執

行主席的往來文件都曾明確規定那些模關目前的需要
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不會受到影辜。同時，借貸那些特別基金及帳戶不應

受妨害一點，亦已成爲概定政策。但那並不是說，在

所有場合之下都必須付利息。

四八．庫． AIKEN （美利堅合衆國）說，如果委

員會希望聯合國成爲一個有效率的組織，便不能讓它

處於下述倘況：一個會員國或會員國集團祗要不級的

會費或攤款卽可毀滅經聯合園核定的方案，或聯合國

本身。秘楫長必須有決議草案中所規定的借貸權力。

美國政府本身會爲執行各項方案舉借鉅款，認爲聯合

國如無同模借貸權力便不能執行任務。他促詰委員會

通過決議草案現有案文。

四九． Mr. VIAUD（法蘭西）認爲決瞰草案第五

段應該授權秘嚇長利用所經管的特別產金及帳戶＂可

査利用部分＂中的現金。膈於短期貸款，決職草案中

應該說預期秘害長向各國政府或經由共他可資利用的

途徑＂按最妥善之利息及償迢條件＂審借此種貸款。那

是一項最低限度的要求。

五0. Mr. KITTA団 （伊拉克）說 ， 雖然袂瞄草

案第五段最後一語並不包括｀｀商業方面＂字樣，因爲這

等字樣已經第十四屆會拒絕採用，但合綫相同 ： ＇，其他

可査利用之途徑＂大抵是指商菜方面而言。在第十四

屆會，法蘭西代表團說過，聯合國向商業方面借貸，

有拱辱嚴。又有人認爲，如有需要，會員國應可提供

所需經費。大會決議案一四四八（十四）以此爲基礎並

無此等可以發生爭議的字樣，而獲通過。捩他 了解，

秘書長僅於一九五九年中一次向所經管的特別苯金及

帳戶挪借款項。因此，他要想知道是否詆須授權秘書

長向所經管的菇金借款， 並於必要時，向各國政府借

款，卽已足侈。在原則上，伊拉克代表園反對向私人

方囿借款，因爲那便有操本組纖的尋扆。他答覆蘇聯

代表所作陳述，指出決諮草案並未授權秘書長作任何

額外開支。

五一． Mr. NOLAN（愛爾蘭）說，他很高興知逍

周轉基金可以維持於一九六O年度的水平，因爲那樣

一來，像愛爾蘭一類國家，既須應付剛果工作引起的

額外開支，便毋須作額外的支付。愛爾OO代表團準備

投票贊成決議草案，包括第五段在內，並非因爲該代

表團喜歡那一段，而是因爲聯合國面臨破產的威脅，

必須通過那一段。他促諧會員國繳付拖欠的會費。

五二． Mr. VENKA TARAMAN(印庾）提起，在

第十四屆會關於宜否自私人商業方面借貸一點從事冗

長辯論時，印度代表圈曾建議自討論中的決議草案內

圖去＂自商業方面＂字樣。該代表團現在建瞰修正委員

會據有的決議草案，圜去第五段，而以大會決議案一

四四八（十四）正文第四段替代。聯合國向商業銀行借

背是不適當的，尤其是因爲憲章第十七條第二項親定

了本組織的罷費，應由各會員麟擔負。

五三． Mr. AIKEN （美利堅合衆國）懍疑各國政

府究竟是否有權對喵合國短期放款。美國政府並無此

項權力。

五四． Mr. TURNER（財務主任）說，許多人提到

過聯合國的每嚴。他不知道使聯合團的倉嚴更受損害

的究竟是借貸，抑或遠是在一九六一年度不能履行法

律羲務及商業債務。秘書長過去兩週自所經管的特別

莘金及帳戶借貸過五百萬美元。法閩西代表業已指出

過，可由那一途徑挪借的數額是有限的。根據秘舌長第

十三屆會赧告齿1所訂條件，動用那一類塞金甑應作爲

一種最後手段；那一類基金慬有在所訂罷常方案不立

刻需要時，方能動用；那一類借款須首先以收到的會

費償還。秘盡處以此類基金投査的利率較本緝織對商

槊借款所必須付的利率爲高。因此，如果聯合國不依

循絕大多數會員國通常採取的程序而循一種襪用更大

的途徑，那似乎是不合邏輯的。撇閼此類比較次要的

考慮，倘若會員圜橄付會費的通常型式在一九六一年

繼積不孌，聯合國便將有一段兩三個月的期間，在那

個期間勢須借貸否則不能履行債務。

五五． Mr. KIITANI（伊拉克）問財務主任究竟秘

書長是否術要在一九六一年頭六個月中利用決議草案

第五段所述的所有三個途徑。

五六． Mr. TURNER（財務主任）答覆說，根據過

夫罷驗審慎作一預測，目前聯合國如僅賴向特別苯金

借貸一途，似在一九六一年頭六個月不能維持下夫。

秘齿處想獲取會員囷政府的墊款，結果鍶是失敗。美

國代表菜已指出過，很少政府有權作短期放款。勢須

尋覓另一權宜的辦法。希望決議草案第五段企圖覓致

的那種權力能使聯合國渡過困羅時期。

五七． Mr. KIITANI（伊拉克）說，多數會費，特

別是爲數較鉅的會費，都在下半年繳納。決瞰草案主

要是爲了克服此種情況引起的困難。大會決職案一四

四八（十四）正文第四段請各會員國及早級納會費；伊

l 大會正式紀錄， 第十三屆會，附件，議程項目四十三及

四十四，文件 A/C.S/743。
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拉克政府曾於一九六O年順從那項諝求，並將繼積如

此。會員國如果不願聯合國向私人方面借貸，也許可

以尋覓方法，藉以獲得必要的可査動用的査金。因此，

他擬支持印度代表園所提修正案。如果秘書長可經由
正文第五段所述其他可査利用的途徑惇借耷款，合員

國甚至會更不願分招夠借此類資金的査任。

五八． Mr. EL HAKIM（阿拉伯聯合共和國）確

信秘書長應有維持聯合國做債能力所需的一切權力。

他促請將決議草案付表決。

五九 ． Mr:. ROSHCHIN（蘇維埃社會主義共和國

聯邦）說， 印度修正案有使秘書長可能向會員國借貸

的缺點。根據經驗，此種借貸勢將造成依頼債權者的

結果。但爲便利蹣事逕行起見，蓀聯代表園不擬堅持

本身的修正案， 而擬投票贊成印度修正案。

六o. 主席 將印度主張圖去決職草案 A/C..5/
L.647 ， 而以大會決議案一四四八（十四）正文第四段替

代的一項口頭修正案付表決。

印及修正索未通遙， 蒨成考＝十五票， 反卦老＝

十五柔， 嚥根渚十一。

六一． Mr. KITTANI（伊拉克）請求把決職草案

A/C,5/L.647正文第五段末尾｀＇或經由其他可査利用之

途徭＂字樣單獨付表決。

"或綫由其他可質利用之途往＂字描fJ.三十票壹t.:::.

十三票這過，棄根考入。

六二． Mr. VENKA TARAMAN（印度）動議把決

議草案第五段單獨付表決。

六三． Mr. CUTTS（懊大利亞）反對那項動議。印

度代表不能請求單獨表決第五段中業經表決的那些宇

樣。當然他可以腈求把該段的其餘部分單獨付表決。

六四．主店說， 現在有人反對印度代表剖分的
動誤，根據議事規則第一百三十條， 應將那項動議付

表決。

六五 ． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）， Mr. ARRAlZ （委內瑞拉）發言贊成那項動議，

Mr. SHAH!（巴葵斯坦）， Mr. CUTTS（襖大利亞）發

言反對那項動議。

六六 ． 主席將印度主張把文件A/C.5/L.647 所
載決議草案第五段單獨付表決的動議付表決。

印及勳謙f,I..=+」、系對.:::.十五呆否涂，崇4距六十

一。

六七．主麻將文件 A/C.5/L.647 所載全部決瞄
草案付表決。

決誤早索以四十元票對零速過，崇根渚十五o

午拔＊時五十五分赦令
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第八二四次（本期末大）會議

一九＊O年十:::..月十尤日呈翔一午後九時紐給

主席： Mr. Mario MAJOLI （義大利）

議程項目六十－

聯合國國際學校：秘書長報告書（續完）＊

第五委員令提送大倉之莪告書槁(A/C.5/L.646)

埭岩書稿(A/ C.5 /L.646)遠邊。

議程項目二十七

聯合國緊急軍：

(a) 緊急軍維持費估計數（續完）＊＊

第五委員令提送＊含之引启全審稿(A/C.5/L.65I)

瀨告書稿(A/C.5/C..651 )遠過。

議程項目四十九

一九六O會計年度追加溉算（續完）＊＊＊

第五委員令提送大令之奇止只相悔(A/C.5/L.652)

赧步書稿(A/C.5/L.652)遠遏。

一汜六0年七月十四日至十二月三十一日

聯合固在剛果之二作（聯剛）（繽完）t

第五委員會提送大令之戟告書槁(A/C.5/L.653)

赧告書稿(A/C.5/C,.653)遠逆。

議程項目五十

一九六一會計年度概算（綠 ·完）

第五委員倉提送＊令之赧告書稿(A/C.5/L.650

and C.Orr. I) 

一．報告員 Mr. CUTTS （襖大利亞）建瞰在第二

編第一段＂支出數額＂字樣與＂已逹四千八百五十萬美

＊ 續第八一三次會議。

＊＊ 續第八二二次會議｀
＊＊＊ 同前。

t頷第八一九次合議。

元＂字樣之間增添＂於一九五四年＂字棵。他又認爲第

二編第二段(a)分段第一句的措詞宜加修改。

二． Mr. VENKA TARAMAN（印度） ， Mr. 心心

NOFF（瑞典）， Mr. KITTANI（伊拉克）， Mr. ROSH

CHIN （蘇維埃肚會主羲共和國聯邦） ， Mr. SHAH! 

（巴茹斯坦）， Mr. WIDDOWSON （南非聯邦）， Mr.

RYBAR（捷克斯拉夫）及 Mr. AIKEN （美利堅合衆園）

參加討論。然後綠告負 Mr. CUTTS （襖大利亞）建

議將第二編(a)分段第一句措詞修改如下： ｀｀秘書處的

結摺應該改菱，庶幾所請｀，社會主羲＇麟家、｀中立＇國

家及｀西方團家集團各國＇等三類國家在秘害處的人員

能獲得同等地位＂。

三．他又建謫第二編第六段最後一句及第七段全

段均應胭去，因爲所述事項已在其他處所論及。

郝峇頁辻氓這邊。

修正後之杖告書稿 (A/C.5/L.650 and Corr.r)通

過。

會所大底之走慕暨.::r..才王調查赧告書

（續完）tt

第王委員台提送＊令之裡告書稍(A/C.s/L.654)

四．報告員 Mr. CUTTS （襖大利亞）建議在裁告

書末尾額外增加一段如下 ：

｀｀八 ．上述第六段核准之增加數額業已列入

所建職的一九六一年度預算第七款。＂

決定七謙。

修正接之赧告書稿(A/C.5/L.654)通過。

關於f缸扣及非常費用之決犧芊案(A/C.5/L.6哈，

A/C.5/L.656）（積完）

五． Mr. ROSHCJ-ilN （蘇維埃肚會主羨共和國聯

邦）提出蘇聯代表團對臨時及非常費用決識草案

(A/C.s/L.648)之修正案(A/C.s/L.656)。

六． Mr. CUTTS（襖大利亞）認爲委負會應通過

合於傳統方式的決嘀草案 A/C.5/L．位8。他認爲蘚聯

修正案並不是在原則上不可接受的。但是該案所建瞰

tt續第八二O次會議。
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的修改影響厥大。當臨時費用超出修正案正文第二段

所述之二百萬美元數額某遠時將限制秘書長的行動途

徑。

七． Mr. VENKATARAMAN （印度）說他雖然承
認蘇聨修正案內所提的許多點確有理由，但是共他各

點則須加說明並須作目前所不可能作的進一步的討

論。他擬建議由諮詢委員會審查修正案，並在第十五

届會復會後或在第十六屆會就該案提出報告。他又特

別提到修正案正文第二段提及安全理事會事先同恋，

可是他認爲憲章並未授權安全理事會審議財務事項。

八 ． Mr. CARRILLO （薩爾瓦多）贊同此意。預算

事項應當由大會處理，而不應當由安全理事會處理。

他擬贊成把修正案發交諮詢委員會審臨的建臟。

九． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主義共和園聯

邦）說安全理事會處理財務事項的權力爲惹章第四十

三條所默認，尤其爲第五十條所默認。第五十條提及

因安全理事會採取之防止或執行辦法之執行而引起之

特殊緇濟問題。

-0. Mr. PATHMARAJAH （錫蘭）贊成印度代

表主張此事應當參照諮詢委員會的意見於第十五届會

復會後子以審議。

--. Mr. AIKEN （美利堅合衆國）認爲時間很

晚， 不克審峨車實上規定關於任何臨時支出秘霍長均

須徵詢諳詢委員會意見的提案。依他的意見，現在通

過傳統方式的決議案而於第十五屆會復會後重行檢

討此事，較爲適宜。

一二． Mr. CUTTS （渡大利亞）贊同此意。爲了

規定在屆會復會後軍行檢討此問題起見，決議草案

A/C.s/L.648 正文第一句可修正爲 ： ＂茲決瞰一九六一

年一月一日至一九六一年三月三十一日期間＂。

一三． Mr. KITTANI （伊拉克）建議在決諮草案

A/C,5/L.648第一段＂臨時及非常費用＂字樣前增添＂不

超過五百萬美元之＂字樣；除作上述修正外，他擬贊成

通過決踏草案現有案文。

一四 ． Mr. QUIJANO（阿根廷）贊成該項建籤，

認爲那是圓滿的折衷辦法。

一五． Mr. BANNIBR （荷蘭）說第五委員會始終

聽取諮詢委員會的意見而且從來沒有不經該委員會及

秘得長陳述意見就作任何法定。或許是眞實有改煲之

必要纔提出新建議，然而他認爲此等建議尙未膈充分

審議。他贊成依襖大利亞及美國代表的建議， 爲一

月一日至三月三十一日過渡期間通過決議草案A/C.5/

L.648。

一六． Mr. VENKA TARAMAN （印度）建議決議

草案A/C.5/L.64S 內新增第三段加下：

＂三． 請行政及預算問題諉詢委員會參酌第

五委員會中討論情形，就關於聯合國臨時及非常

費用之決談案之覆核問題從事研究，並向大會第

十五屆會第二期會濺具報。＂

蘇埭埃社令主義丼和國瞄邦修正索 (A/C, 5/

L而6)以三十一桌對十一票否決，苦根渚十六。

印度口頤修正索以三十五梁封一柔迢遏，和化者

.:::.+.:::. 。

伊拉克口熲修正索以十六柔計七柔否決，紮祖者

三十一o

修正後之洪汲羊索 A/C.5/L.648 全文以四十上票

封九＃适遇，紮橄者三。

聯合國剛果行動（聯剛）（A/C.5/856,

A/ C.5/ L.655) 

一七． Mr. SHAH! （巴苯斯坦）提出決議草案

A/C.5/L.655, 述及委員會第八一九次會議業已通過

決職草案(A/C.5/L.6'38/Rev. I ），規定一九六O年七月

十四日至十二月三十一日期間聯合國剛果行動經費籌

措辦法。雖然聯合國剛果行勒期間久暫未定， 而且大

會對於秘書長任務之解釋與行動將來進行辦法意兄紛

歧，但無人主張聯剛於一九六O年年底撤除。大會當前

的兩件決諮草案(A/L.33 I / Rev. I 及 A/L.332)所根據

的前提是在剛果的行動必須繼續而且會要繼續。前一

草案甚至打算擴大秘書長的任務，因而需增加巨額支

出，而且-如果正文第四段付諸實施一一增派部

脈。因此，大會業已承擔繼綰聯合國的行動，並維持

聨合國駐剛果的軍險。

一八．一部分國家業已宜佈要撤回它們的軍隊，

這是確實的。如果這成爲事實一一祂璋今望不會成爲事

實一若非判明必需派兵接替撤退的部躁，行锄費用

就會相應減少。

一九 ． 決議草案A/C.s/L.655 表示有維持聯合圀

駐剛釆軍隊之迫切需要。在目前時期撤退邛隊是極愚

笨而不負責的行爲， 對剛果可能發生極嚴誼的影霫。
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二o . 委員會亦應記住，若非聨合國軍留在剛果，

和解委員會就不能執行其調停剛果各棠各派以期成立

中央政府的任務。

二一．決議草案並未規定任何時間限制，亦未規

定某種甾措經費方法，因爲此等事項須由大會第十五

屆會第二期會議決定。巴萃斯坦代表團探知負擔無限

期間的財務寰任 ， 就若干國家而言，是很困難的事。

巴葫斯坦在非洲除維持國際和平及安全外，別燕利害

關係·,認爲大會對於剛果行動之時期、久暫及對於各

大國與前管理國之特殊責任均須認眞審議。

二二．委員會應當盡其責任，通過決睺草案。否

則它會使秘書長處於寃曲地位，使他必須不顧幾國代

表團的批評，再度提出爲數超過一九六一年度聯合國

預算總額的追加概算。常常有人告訴聯合國必須勇敢

對付剛果的質際情形。果然如此，它亦必須勇敢對付

所牽涉的經費問題。

二三． Mr. ROSHCHIN（蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）說，討論決議草案 A/C.5/L.639 時蘇聯代表團業

已說明自立場。一九六O年七月十四日安全理事會決

瞰菜要求比利時軍隊撤出剛果共和國並請秘書長甄
剛果政府提供所需之軍事協助。秘書長並未遵照該項

決瞄案辦理。他專斷地設立了所講聯合國軍駐剛杲司

令部，其成員並不是由派兵往剛果的各國的國民，而

主要是北大西洋組織各國的國民。各行政單位的職員

有四分之三，非軍事人員有三分之二，都是美國及其

盟國的國民。秘書長非法接洽向外貸款以充此項行動

的經費，致使他本人備受美國及若干其他國家的壓迫，

這事與上述情形可能有關。

二四．有幾國最近巴宜佈打算將其軍險撤出剛

果。作此決定的理由乃是糊合國剛果行動實已違反安

全理事會及大會的決議。剛果政府及國會的工作已受

阻唳。總理魯孟巴先生已遭虐待及監禁。卡沙扶布先

生違反憲法規定，拒絕召開國會。巴基斯坦代表提及

在剛果設法調解的工作；且瘟莫布土先生與宗貝先生

是否參加，這倒是有趣殊的。

二五 ． 大會第四緊急特別届會，秘書長並未甘提

及此項行動的經狓問題。他必定得了驅策他的北大西

洋組織各國予以財務支持的保證，否則不能想像他會

自行負起總計支出六千萬美元的萁任。皝然違反安全

理事會及大會的決瞰案進行此項行锄，秘也長就應當

1 安全理事會正式紀錄，第十五年，一九六O年七月 、八月

及九月補編， 文件 S/4387。

向比利時、美國及若干其他國家政府拿錢以充行動的

衆用。聯合國沒有理由預擔任何政治或財務査任。

二六．因此，蘇聯代表團擬投票反對法職草案

A/C.5/L.655。

二七 ． Mr. CUTTS（喪大利亞）說，委員會別無

他法，祗有通過決議草案。若不繽撥剛果行動經費，那

就別無他法，舐有結束行動。沒有一國代表園建議聯

合囪軍撤退，所以聯合團必須勇敢對付維持該平的預

算需要。秘書長諮大會授予權力承擔費用，舐是在做

蘇聯代表園不久以前批評他沒有做的事。

二八 ． Mr. AIKEN（美和堅合衆圜）欣然接受老

實承認聯合國責任的決議草案。蘇聯業已投票贊成核

准聯合瞬剛果行動的決議案所以有縐的行動費用的

法定義務。聯合國如不履行羲務，就不會繼療存在。

二九 ． Mr. SERUP（丹麥）說丹麥代表團贊成審

憤而又實事求是的決議草案。

三0. Mr. VENKATARAMAN （印度）說，此問

題依理應當在討論一九六O年度聨合國在剛果之工作

經費舒措問題便已討論。印度代表團擬於決議草案付

表決時楽權，因爲本國政府未經國會核准不能承擔開

支責任。

三一． Mr. QUAO （迦納）說迦納代表园亦擬楽

權，因爲它沒有時間向本國政府請示。

三二． Mr. KITTANI （伊拉克）說，安全理事會及

大會核准剛果行動的決議案若不取消，噸合國朗朋必

須付該項行勤的費用。伊拉克代表團擬於決議草案付

表決時棄權，因爲振它的了解，這並未預斷須由第十五

屆會第二期會議決定的行動經費節措方法。伊拉克代

表圍於討論一九六0年度追加概算時業已說明立揚。

若非比利時在剛果與糊合國合作，此種立場或許不會

改變。

三三． Mr. SHAHI(巴萃斯坦）指出，依決議草案

之規定，大會僅授權秘得長支用款項，與諮詢委員會

於剛果行動開始時授權相同。因此這草案並未使各國

政府負擔任何費用，亦未引起任何種類的捐款敦務。

三四． Mr. DA CUNHA D'E<;A（葡萄牙）贊成決

議草案，但以該案不使葡萄牙政府負擔任何戥用爲條

件。

三五 ． Mr. QUIJANO （阿根廷）說，各國代表團

均未建毆剛果行動應該結束，第五委員會必須使秘書

長能付該項活勳的費用。因此，他贊成決議草案，但
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有下列了解 ： 第八一九次會議所通過的決瞰案 A/C.s/

L,638/ Rcv. I 並不構成前例，大會第十五屆會第二期會

瞰必須顧及若干國家的財政困難， 尋求一種公允的鏴

措活動經費辦法。

三六 ． Mr. V趴.UD（法蘭西）說，法蘭西代表園擬

棄權，因爲討論決議草案的時間太少。如果草案通過，

投票贊成該案之各會員國就承招了付一部分費用的査

任，在大會正確言明所需數額以前，法蘭西政府不能

承擔此種責任。

三七 ． Mr. HILLIS （聯合王闞）贊成這件決議草

案。這草案並未核撥任何經費，詆授權支付顯然必需

的費用。大會全體會議當前的兩件決議草案均曾明剛

果行動必須檻繽。卽使全體會議不通過任何決議案，

剛果行動亦必依大會及安全理事會的決議案椴緤進

行。瞄合國應當負責支付費用。

三八 ． Mr. MONTERO BUSTAMAN冗（烏拉圭）

說烏拉圭代表團贊成決議草案， 因爲大會必須接款以

充剛果行勳的經費。這不是政治或人事問題。剛果糾

紛的原因乃是由於誤會而不是出於惡意。

三九 ． Mr. CARRILLO（薩爾瓦多）同意剛果行動

必須繼繽進行，但是說薩爾瓦多代表團擬於決議草案

付表決時栗權。依該代表團的意見，較合理而謹慎的

辦法是在大會就剛果行動前途作一決定以前，暫緩探

取行動。

四0 . Mr, GRBZ （智利）說， 智利代表團持相同

的意見。

四一 ． Mr. PATHMARAJAH （錫蘭）說，錫蘭代

表圍擬於決瞰草寀全文付表決時茉權，因爲它不願對

它不支持的剛果行動表示贊成。若非大會作一令人滿

意的決定，錫蘭政府擬將軍險撤出剛果的決定仍然有

效。支持此項行動的國家應該擔任費用。無論如何，

委員會未決定錢從何處得來以前不應核准經費。錫蘭

代表園願意贊成正文第一及第二段，但不贊成第三段。

同時保留在全體會議採取不同立場的權利。

四二． Mr. MATIAR （黎巴嫩）說，黎巴撇代表

闞擬於表決時栗權，因爲它尙未接到本國政府訓令。

四三．力石先生（日本）說，他預備投票贊成委
員會當前的決瞄草案，但了解其本國政府並不因此負

擔將來的財務宜任。

四回 Mr. HAILEMARJAM（衣索比亞）說，他雖

充分朋瞭繼續剛果行動之必要，但恐如對決議草案投

票贊成，．可能被人解釋爲與某種責任有關。因此他擬

於表決時栗樅，並擬於第十五屆會第二期會議說明衣

索比亞代表團閼於行動經費鋂措問題的意見。

四五． Mr. ARRAIZ （委內瑞拉）請將正文第三段

單獨付表決。

洪謙羊索 AJC.5/'l.655 正文第三反,人=+*柔針

土系遠過，系橄者二十＊。

決詼羊索 A/C.5/L.655全文，J. .::.十八柔對九栗通

遇，告1化者＝十三。

第十五屆含第一期會議委頁含二作完成

四六． Mr. AIKEN（美利堅合衆國），Mr. NOLAN 

（愛爾蘭）代表瑞典、挪威、 芬蘭、 丹麥、奧地利及愛爾

蘭等國代表團， Mr. MONTERO BUSTAMANTE（烏

拉圭）代表拉T美洲各國代表團、 Mr.RYBAR（捷克斯

拉夫）代表阿爾巴尼亞、保加利亞、白俄羅斯蘇維埃社

會主羲共和國、捷克斯拉夫、匈牙利、 波蘭、羅馬尼亞、

烏克蘭蘇維埃壯會主義共和國及蘇維埃社會主羲共

和國聯邦等國代表團、 Mr. VENKA TAR.AMAN 代表

協和邦各國代表團、 Mr. KlTTANI （伊拉克）代表印

度尼西亞、土耳其、伊朗、黎巴嫩、阿拉伯聯合共和國

及伊拉克等國代表團及 U MAUNG MAUNG GALE 

（緬甸）讚揚主席主持委員會議璸進行的才能及公正，

並表示感謝副主席、報告員、行政及預算問題諳詢委員

會主席及各委員、秘盡長、秘相長代表及所有秘書處

協助委員會之職員對委員合工作的貢獻。

四七．主席宜佈第十五屆會第一期會議第五委
員會工作結束。

一jt.,*O年十.::..JJ.::.十日星翔:::.

午前一II寺.::.十分歆令
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Monmh UnI"'·叩 W·'".oIon 貴ood, CIoy Ion. VIc. 
MELBOURNE CO,OPERATIVE 仄)OICSHO,.LIMITED
IO `°`m SIrmI, Mdboum. C1, VIc. 
COIUNS BOOK 0EPOT P'TY. tTO. 
3O3 S`omIon S1r"'· M·Ibou'"· VIc. 
THE UNIVERSITY BOOKSHOP, Nedlon也 W` ^ 
UNIVERSITY BOOKROOM 
Unhmdly of M·Iboum`'`hiII. N .2 Vi c. 
UNIVERSITY CO,OPERATIVE IOOltSHOP LIMITED 
Monn I no Rood, University of Sydney, N.S. W. 

矗西藁：
阿柢廷： EOITORIAl SU0AMEmcmN^ s. ^· OOVERNMENT PRIN1IN0 omce 
Ahlno 5OO. Bu.no, Air"'rimI. b g, w.Ilington 

(ond Cov.,nm.nI 8oohhom In AudIond. 
玻利偉互： UBRERIA SElECCIONES, OdI1° "1 la Paz.Ch山1chumh ond Oun.dinI 
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